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„Ayons le coeur pur comme le cristal,

l’intellect lumineux comme le soleil,

l’âme vaste comme l’univers,

l’esprit puissant comme Dieu et uni à Dieu.”

Béïnça Douno
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Boïan Boev fut un scien-
tifique et pédagogue bulgare 
qui exposa ses connaissances 
larges et approfondies dans 
ses articles portant sur l’his-
toire et la culture, la pédagogie 
et la psychologie, la biologie et 
la cosmologie, mais surtout la 
science ésotérique et les véri-
tés écloses depuis l’intérieur 
de l’âme humaine.

Né dans une famille de 
Bourgas, - son père était jour-
naliste et propriétaire-éditeur 
du journal Golgotha qui reçut 
plus tard le nom de La Nou-
velle Époque, - il fit des études 
supérieures en sciences na-

turelles à l’Université de Sofia Saint Clément d’Ohrid. Il par-
lait trois langues étrangères : le français, l’allemand et le russe. 
À Münich, en Allemagne où il poursuivit ses études, il fit la 
connaissance de Rudolph Steiner et lui exprima son désir de 
fréquenter son école spirituelle. Steiner lui répondit laconique-
ment : „Le Maître universel est descendu en Bulgarie.”

Boïan Boev réalisa son expérience de communion avec le 
monde divin par un travail d’harmonisation intérieure qu’il 
poursuivit au contact constant du Maître Peter Deunov. En 
1912, il assista à la réunion annuelle à Véliko Tarnovo. En 1919, 
alors qu’il enseignait à l’école secondaire de Svichetov, l’admi-
nistration le congédia en le privant de son poste, au motif de son 
adhésion à l’Enseignement de Peter Deunov. Dès 1924, il s’ins-
talla à Sofia et se mit à sténographier la parole du Maître. En 
même temps, il fut responsable tant de la correspondance de la 
Fraternité Blanche que des rencontres du Maître avec le public.

Boïan Boev
(17.10.1883 – 23.12.1963)
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Nous sommes heureux de présenter aux lecteurs les archives 
de Boïan Boev, qui sont le fruit de son engagement de disciple 
pendant de longues années auprès de son Maître. Ces archives 
paraissent en langue bulgare en trois volumes1 et contiennent 
des vérités précieuses que le Maître partageait au cours des 
excursions de la Fraternité Blanche, de ses rencontres et 
entretiens particuliers, en dehors de ses nombreuses conférences 
publiques. Une partie importante des opinions et des idées du 
Maître concernent l’avenir de l’humanité et l’avènement de la 
sixième race qui peuplera la terre à la Nouvelle époque.

Éditions Fraternité Blanche

1 Le premier volume de 556 pages contient les chapitres suivants : L’Amour, Grand 
Principe de l’Intelligence Cosmique ; Le plus haut sommet ; La Sagesse ; La Vérité et la 
vie politique ; Maître et disciple ; L’heure sacrée ; Les vertus. (N. trad.)
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LE MONDE SUBLIME DE L’AMOUR NOUS 
ENVIRONNE

Le 9 septembre 1935, le Maître est parti vers le massif du 
Moussala accompagné d’un petit groupe de sept frères. À 
Borovets, après avoir chargé nos bagages sur des chevaux, 
nous nous sommes dirigés à pied vers le sommet. Chemin 
faisant, nous avons eu des conversations intéressantes avec le 
Maître. Voilà quelques réflexions que j’ai retenues :

Celui qui compte sur le monde matériel, va immanquablement 
finir par être déçu. Celui qui, animé de motifs égoïstes, s’appuie 
sur le monde spirituel pour arranger ses affaires personnelles, 
sera aussi frustré. Seul celui qui s’en remet à lui avec un complet 
désintéressement ne connaîtra pas de déception. C’est la marque 
de la spiritualité dans l’attitude humaine.

Dans son évolution actuelle, la race blanche dans son 
ensemble devient avide, comme les Italiens en Abyssinie par 
exemple, tandis que nous, les Bulgares, passons individuellement 
par ce niveau de conscience. Bien sûr, le monde invisible se sert 
encore une fois de tout cela pour le bien.

Jadis, le Moussala fut le sommet le plus haut d’Europe, puis, 
son altitude a diminué. La terre bulgare s’immergea sous la mer 
et en ressortit à plusieurs reprises. Mais le massif du Rila est 
toujours demeuré une terre émergée formant une grande île.

L’après-midi, nous sommes arrivés au chalet Moussala 
pour y passer la nuit, et le lendemain, de très bonne heure, nous 
nous sommes dirigés vers le sommet. Arrivés au Moussala, 
juste au lever du soleil, le Maître a lu la deuxième épître de 
saint Paul aux Corinthiens. Puis, notre prière a été suivie d’une 
conversation.

La première manifestation de Dieu que nous connaissons 
est l’amour. Dieu est amour. Les étoiles, le soleil, les fruits – 
toute la création transmet l’amour divin. L’amour est dans l’air 
et l’eau, dans les poires, les pommes et le pain. Toute forme que 
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nous rencontrons doit servir de point de départ pour nous unir 
à ce qu’elle cache, à savoir l’amour divin. En respirant l’air, en 
buvant l’eau, en mastiquant la pomme, la poire ou le pain, en 
observant les étoiles, les pierres, les fleurs, nous devons entrer 
en contact avec ce qu’ils transmettent. En mangeant, si nous 
établissons un contact avec l’amour divin, nous aurons mangé 
correctement. En respirant, si nous acceptons l’amour caché 
derrière l’air, nous aurons bien respiré. En portant un regard 
sur la nature, si nous captons l’amour dissimulé derrière les 
formes physiques, notre regard sera juste et correct. J’ai analysé 
l’amour sous toutes ses formes. Il représente un monde sublime 
et omniprésent qui pénètre tout, et dans lequel nous nageons. 
Son influence, sur une forme ou une autre, est visible partout : 
sur les êtres les plus petits, sur les atomes, sur les forces de la 
nature. Je regarde une fontaine et j’y vois l’amour. L’homme 
qui l’a construite a pensé au bien-être des autres. Je vois une 
source et je l’appelle : „Amour”. Un être intelligent l’a dirigée 
vers nous. Le soleil que je vois apparaître représente l’amour, 
parce qu’un être supérieur élève l’astre au-dessus de nous. C’est 
l’amour qui meut le soleil. Je vois l’arbre croître – c’est l’amour 
lui-même qui le fait grandir. C’est dans les petites créatures et 
les moindres actes que l’amour est puissant. Je vois partout 
le rôle de la Providence dans l’amour divin qui anime toute 
chose. L’être humain supporte les souffrances grâce à l’amour. 
Jésus-Christ a supporté les tourments, soutenu par l’amour 
que Dieu éprouvait pour lui. En effet, l’amour est plus fort que 
les souffrances. Le Christ dit : „Je les ai aimés jusqu’à la fin.” 
Ailleurs, il affirme : „Ce n’est pas pour le monde que je prie, 
mais pour ceux que Tu m’as donnés et pour ceux qui croiront 
grâce à eux.” Le martyr mis en pièces supporte les souffrances 
au nom de l’amour divin. L’amour est plus fort que la mort.

Dans la fraternité, il faut former un groupe d’au moins douze 
disciples ; leur mission sera de comprendre l’amour et de le 
servir afin de le transmettre aux autres. L’amour est la lumière 
de la vie. Une existence sans amour est privée de signification. 
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Le Christ a dit : „Aimez-vous les uns les autres. C’est ainsi que 
l’on va comprendre que vous êtes mes disciples”. Comment 
un prédicateur peut-il citer Isaïe sans dire un mot sur l’amour 
divin… ni expliquer de quelle manière et dans quelles conditions 
il reçut et écrivit ses prophéties !

De nos jours, les êtres humains ne se connaissent pas 
mutuellement. L’amour peut les aider à mieux connaitre leur 
nature profonde. Tout est amour ! L’amour divin précède tout. 
L’amour précède la foi. La vie est engendrée par l’amour et elle 
n’est qu’une simple condition pour sa manifestation. Le monde 
entier est une incarnation de l’amour, c’est de l’amour qu’il naît. 
Donc la première impulsion de chaque être humain doit être 
la perception et la réception de l’amour. Vous vous découragez 
en vous disant que le soleil ne pense pas à vous. Premièrement, 
vous avez tort : vous êtes vivant parce que votre père et votre 
mère ont pensé à vous. Deuxièmement, si vous avez des frères 
et des sœurs, ils ne pensent pas comme vous le voudriez, mais 
ils pensent à vous. Peut-être d’autres pensent-ils également à 
vous sans que vous en ayez conscience. L’air pense à vous parce 
qu’il remplit vos poumons. Le soleil pense à vous parce qu’il 
vous éclaire. L’eau pense à vous et l’arbre de même. Quand vous 
passez près d’eux ils vous disent : „Bienvenue”.

Chaque jour, le soleil et les étoiles souhaitent vivement voir 
quelqu’un. Les petits insectes aspirent également à se poser 
sur quelqu’un. De même, les arbres frémissent impatiemment 
de voir quelqu’un venir cueillir leurs fruits, et vous dites que 
personne ne vous aime !

Une fois la conversation terminée, nous sommes entrés 
dans l’observatoire pour boire du thé. Dès que nous sommes 
sortis en plein air, le Maître a continué :

Les énergies de la montagne descendent vers la plaine afin 
de la fertiliser. À l’avenir, l’altitude des montagnes baissera, 
tandis que les plaines et les vallées s’élèveront et deviendront 
des montagnes.
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Le Maître a porté son regard au-delà du Moussala, dans la 
direction des pinèdes derrière la vallée de la rivière Beli Iskar, 
et a dit :

Voilà des lieux purs ! Des esprits vivent là. En général, ils 
préfèrent les lieux que personne n’a jamais foulés pour éviter 
d’être dérangés. Ils ont le don de devenir tour à tour visibles 
et invisibles. Leur demeure est là et ils y mènent une vie mi-
physique et mi-astrale. Jadis, ils étaient des hommes. Ce sont 
des esprits subalternes servant d’autres êtres supérieurs qui ont 
déjà terminé leur évolution spirituelle et qui dirigent tous les 
processus de la nature.

L’éther pénètre l’air. La matière physique et la matière subtile 
se pénètrent mutuellement. L’élément qui pénètre domine. Le 
petit existe dans le grand. Et le grand contient le petit. L’éther 
existe en quatre états. On pense qu’il est partout homogène 
mais en réalité non. Les soleils sont des centres d’énergies 
éthériques. C’est la pression de l’éther qui forme ces soleils. 
Là où il y a des soleils, la pression de l’éther est maximale. En 
exerçant une pression dans l’espace infini, l’éther fait naître les 
systèmes solaires ; on peut en déduire que la pression n’est pas 
la même partout.

Quand on fait une ascension en haute montagne, la pression 
interne est supérieure à la pression externe. Dans ce cas, une 
personne plus sensible à l’altitude court le risque d’hémorragies. 
Pour cette raison, en s’élevant du bas vers les hauteurs, on doit 
s’adapter progressivement pour que la pression interne et la 
pression externe s’équilibrent. Il faut s’arrêter de temps en 
temps pour 30 secondes pour que cet équilibre s’effectue.

Il existe une Fraternité qui se déplace dans le monde entier 
en y apportant la culture. Dans le passé, elle a visité l’Inde, 
l’Egypte, Babylone, la Perse, la Palestine, la Grèce, la Rome, 
plus tard la France, l’Angleterre, l’Allemagne et, actuellement, 
elle se dirige vers les pays slaves. Où qu’elle arrive, la culture 
s’épanouit, tout s’anime et évolue.
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Les Bulgares disent que celui qui perd son amour devient 
lourd et grossier et ils ont bien raison. Dans ce cas-là, il perd 
sa dilatation intérieure et le monde extérieur commence à 
exercer une pression sur lui. Plus le milieu dans lequel un être 
vit est pesant, plus cet être est primitif. Les taupes, par exemple, 
sont des animaux peu évolués parce qu’elles vivent sous terre. 
Cependant certains êtres vivent dans la croûte terrestre tout en 
bénéficiant d’un rayonnement spécifique.

Jusqu’à présent, notre système solaire, y compris toutes ses 
planètes, a effectué une phase d’involution. Actuellement, il suit 
une ligne ascendante d’évolution, il s’élève et entrera bientôt 
dans un nouvel état correspondant à une nouvelle culture.

Certains savants estiment que l’univers peut être comparé 
à un œuf d’une capacité de centaines de millions d’années-
lumière. Et les Initiés du passé le disaient aussi. Une année 
divine est égale au chiffre 1 suivi de 15 zéros. Dieu descend tous 
les 365 millions d’années pour améliorer les affaires terrestres. 
Dans ce cas-là, le mot „descendre” signifie orienter la conscience 
des êtres humains.

Les humains actuels deviendront des anges. Les anges se 
différencient les uns des autres par leur niveau de développement 
d’après l’évolution qu’ils ont suivie. Quand les anges actuels 
s’incarnaient sous forme humaine, les hommes contemporains 
n’étaient eux-mêmes que des plantes et des animaux, exploités 
par les êtres humains de l’époque. Maintenant, les anges à leur 
tour viennent aider les humains pour réparer les fautes qu’ils 
ont commises vis-à-vis d’eux. Les anges communiquent avec 
eux par l’inspiration et c’est ainsi qu’ils leur transmettent leurs 
pensées. Les anges nous comprennent bien, et nous ne devrions 
créer aucun obstacle pour qu’ils puissent nous transmettre leurs 
pensées. Les énergies des anges sont tellement puissantes qu’ils 
se sont éloignés des humains pour ne pas leur nuire. Quand des 
anges rendent visite à un être qui n’y est pas préparé, il perd 
connaissance. Souvenez-vous quand les soldats sont venus 
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chercher le Christ dans le jardin de Gethsémani pour l’arrêter, 
ils sont tombés à terre et il a donc baissé l’intensité de son 
énergie pour ne pas empêcher son arrestation.

La loge noire vise toujours à maintenir les humains éloignés 
du monde divin afin de les priver de leurs organes spirituels. 
C’est pourquoi les religieux et les scientifiques courrent un 
danger par orgueil. On dit du Christ „Il est devenu serviteur” 
et l’on sous-entend qu’Il a fait preuve d’humilité. Vous estimez 
qu’une personne est inférieure, pourtant Dieu vit en elle. Et 
vous devriez vous ouvrir à elle pour ne pas vous dégrader. Nous 
trouverons le divin partout si nous comprenons ces choses.

Un frère a demandé au Maître : „Depuis quand avons-nous 
commencé à nous incarner avec vous par groupes ?”

Dès votre descente de la lune. Nous sommes descendus 
du soleil sur la lune et de la lune sur la terre. Un groupe 
vient toujours avec un Maître. Dès le début, dès qu’un Maître 
descend sur cette terre, un groupe de disciples l’accompagne. 
Quand certains événements importants se produisent, ils se 
rassemblent dans un même lieu pour venir avec leur Maître. 
Sinon, les membres de ce groupe se dispersent en différents 
pays et s’y réincarnent. Plus tard, ils se réunissent à nouveau 
pour échanger leurs expériences.

Vous ne devez ni prononcer un seul mot grossier ni émettre 
une pensée vulgaire parce qu’alors l’amour en vous se désagrège, 
ou plus exactement il ne se désagrège pas mais il s’éloigne de 
vous et vous êtes abandonné. Ne dites pas de mots grossiers, ne 
nourrissez pas non plus de pensées ordinaires pour ne pas être 
abandonnés par l’amour.

Le moment est venu où la loge noire se retirera pour que la 
loge blanche l’emporte. Nous sommes envoyés sur terre pour 
que le nom de Dieu soit glorifié.

En descendant du Moussala, nous nous sommes arrêtés 
près de la rivière qui coule de „l’Œil”, le lac le plus haut. Là, le 
Maître a dit :
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Isis est le symbole de la vérité qui était voilée, tandis qu’Osiris 
représente le soleil levant. Chacun doit passer par Isis pour 
arriver jusqu’à Osiris. Isis était une femme. „Celui qui dévoile 
Isis doit mourir.” Un grand Initié a dévoilé Isis, il a contemplé 
la beauté de son visage sans pourtant mourir parce qu’il 
connaissait bien les lois. Celui qui dévoile Isis peut aller vers 
Osiris. Osiris prêchait la vérité solaire. Isis et Osiris vécurent 
avant l’époque historique. Plus tard, ils devinrent symboles des 
écoles égyptiennes. Isis voilée représente la vérité cachée. Elle 
est cachée en chacun de nous. C’est l’âme, le divin, le sacré dans 
l’être humain. Connaître l’âme humaine en profondeur est en 
fait l’initiation.

Dans la cosmogonie, chaque race humaine présente des 
conditions spécifiques pour l’évolution de l’individu. Une 
nouvelle race crée des conditions plus favorables que celles 
créées par les races précédentes. Les humains évoluent en 
passant par toutes les races qui ont existé dans le passé lointain. 
Ils peuvent cependant régresser s’ils forment des relations 
karmiques. C’est à l’époque actuelle que viendra la sixième race, 
celle des fils de la lumière.

Nous sommes revenus au chalet Moussala pour y passer 
la nuit, le lendemain, nous sommes allés à Borovets. Nous en 
sommes repartis en automobile pour Sofia.

L’INTELLIGENCE COSMIQUE EST PARTOUT DANS 
L’UNIVERS

Le 27 septembre 1937, nous sommes partis d’Izgrev à 5 h 
17. Notre groupe était composé du Maître et de six disciples. 
En moins de deux heures, nous avons atteint Borovets. Après 
un court repos, nous sommes repartis pour le Moussala à 9 h 
et demie. Nous avons déjeuné près du pont à mi-chemin entre 
la station de vacances et le sommet. Après avoir contemplé le 
paysage magnifique tout autour, le Maître a parlé :
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Qui pourrait créer un tableau pareil ? La nature agit avec 
la lumière, mais elle a les plus grandes difficultés à faire évo-
luer la conscience humaine. L’être humain doit être plon-
gé dans les épreuves et les souffrances pour s’harmoniser 
avec le cosmos. Quand les parents n’élèvent pas correcte-
ment leurs enfants, dans la prochaine vie, ils deviennent des 
maîtres d’écoles afin d’éduquer ces enfants. De réincarnation 
en réincarnation, les relations entre le maître et ses élèves se 
poursuivent. Plus ils progressent, plus les rapports entre eux 
deviennent étroits.

Nous sommes arrivés au chalet à 14 h. Nous nous sommes 
couchés à 19 h pour nous lever tôt avant l’aube et assister au 
lever du soleil au Moussala. Dès notre réveil, juste à 4 h, nous 
sommes partis du chalet pour arriver au sommet à 6 h moins 
12. Le soleil s’est levé à 6 h 12. À notre départ du chalet, la 
température était de -5 degrés, tandis qu’en haut, au sommet, 
elle était de 2,9 degrés. Au lever du soleil, nous avons suivi ce 
programme : la bonne prière, l’évangile selon saint Jean, ch. 
10, versets 10-12. Puis une conversation s’est engagée, et je 
rapporte ici quelques réflexions essentielles du Maître :

N’est-il pas vrai qu’en lisant le livre d’un poète, nous 
ressentons sa présence dans chaque vers, dans chaque mot ? 
De même, nous devons voir partout la présence de Dieu et bien 
réaliser que Sa pensée est présente dans la nature entière. Oui, 
Dieu habite et anime Sa création. Chaque parole de Dieu est le 
pain de la vie. Si nous saisissons la présence de Dieu dans le 
lever du soleil, dans l’épanouissement des fleurs, dans les eaux 
jaillissantes, dans les échanges entre les humains, notre pensée 
est juste. Nous dépendons d’un point, l’Intelligence cosmique 
dont tous les bienfaits sont issus. Et l’être humain doit voir dans 
tous les êtres vivants la manifestation de Dieu. Voilà qu’un ours 
apparaît devant vous, si vous reconnaissez Dieu en lui, il ne va 
pas vous nuire, il ne va pas vous faire de mal. Mais si vous ne 
reconnaissez pas Dieu en lui, il peut vous attaquer.
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Un jour, à Plovdiv, je suis entré dans la maison d’un colonel 
pour prendre des mesures phrénologiques. Un chien m’a mordu 
la main, et je lui ai dit : „Ce n’est rien, tu es un bon chien.” Sur-
le-champ, il a lâché sa prise et il s’est assis tranquillement. 
Vous devez respecter tous les êtres vivants parce qu’ils sont des 
créatures de Dieu. Quand l’esprit de Dieu est concentré dans 
une parcelle de vie, disons dans un seul être humain, Dieu est 
déjà présent en lui.

Certains désirent voir Dieu. Dieu est dans la lumière, dans 
l’air, dans l’eau, dans le pain. Nous sommes tous plongés en 
Lui. En vous réjouissant des moindres manifestations de la 
vie, comme celle des fourmis et des petits brins d’herbe, c’est 
comme si vous vous réjouissiez en réalité de Dieu. Réjouissez-
vous de vivre en lui. Dieu est en toute chose, et Il se manifeste à 
nous. Nous devons tout faire pour Dieu. En regardant une fleur, 
une abeille, un moucheron ou un être humain, nous devons 
nous dire : „Puisque Dieu les a créés, pour l’amour de Dieu nous 
allons les aider. Tout ce que nous faisons pour n’importe quel 
être, nous le ferons pour l’amour de Dieu.” Une personne vient 
auprès de vous pour vous aider, c’est l’esprit de Dieu qui vous 
aide. Le poirier produit de nombreuses poires pour vous, c’est 
la bonté de Dieu qui se manifeste. Vous devez avoir du respect 
et de l’estime pour tout ce qui vous aide parce que c’est Dieu 
Lui-même qui agit. On n’a aucune considération pour un bœuf. 
Pourtant ce bœuf a rendu des services, la Providence divine a 
agi à travers lui. La plus petite fleur porte en elle une particule 
du monde divin. Elle subit toutes sortes de conditions dures et 
défavorables, mais elle se réjouit aussi des gestes de bonté les 
plus simples. N’éliminez pas Dieu du monde ! C’est Lui qui est 
à même de l’améliorer. Il est partout : dans les anges, dans les 
plantes, dans les animaux et dans les hommes. Il vous suffit de 
regarder avec les yeux de l’amour pour saisir la beauté qui existe 
partout. L’image d’un moucheron doit vous faire plaisir. Il est 
une des lettres de l’alphabet sublime. Sans lui quelque chose 
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manquera. Ne concevez pas le monde d’une manière mécanique. 
Dieu ne le dirige pas mécaniquement, sinon nous ne pourrions 
pas penser. L’être humain roule, telle une pierre. Quand il se 
heurte à Lui, qui est Pensée éternelle, il se met à penser aussi. 
Il se heurte une fois et il souffre, puis une deuxième fois, une 
troisième fois, jusqu’à ce qu’il finisse par apprendre à ne pas se 
heurter à Lui.

Etudiez Dieu qui vit chez les autres et Dieu qui habite en vous. 
Ceux qui sont privés du lien étroit avec l’Intelligence cosmique 
peuvent souffrir de troubles, d’incompréhensions, etc. Dieu est 
le principe créateur qui donne le sens à la vie. Aucun moment 
ne dépasse celui où l’être humain ressent la présence de ce 
principe créateur en lui-même. Il apporte une grande joie et une 
grande lumière. L’être humain résout alors tous les problèmes 
du monde, cette force commence à agir en lui et il cesse d’être 
entravé dans sa vie individuelle.

Certains demandent : „Où est Dieu ?” Dieu se manifeste en 
chaque être humain et en toutes choses. Celui qui comprend cela 
sait bien où Le trouver, tandis que celui qui ne comprend pas, 
Le cherche là où Il n’est pas. Quand David voulait construire un 
temple, une maison pour Dieu, celui-ci lui a dit : „Une maison 
construite des mains de l’homme n’est pas un lieu où Dieu 
peut demeurer.” Il existe un endroit où Dieu peut habiter, c’est 
le cœur humain. Le temple divin, c’est le cœur humain. Une 
étincelle divine est enfouie au plus profond de nous-même.

L’Écriture sainte dit : „C’est la vie éternelle, de Te connaître, 
Toi, le seul vrai Dieu…” L’Écriture dit également : „Dieu est 
amour.” Ainsi, l’amour est une manifestation de Dieu. Dieu 
nous montre toujours ce que nous n’avons pas compris. Vous 
supposez que Dieu ressemble aux humains et qu’à leur manière 
Il invite ceux qu’Il aime ; non, ce n’est pas la nature de Dieu. 
Pour Lui, le plus grand saint et le plus grand pécheur sont 
absolument égaux. Vous réfléchissez et vous dites : „Pourquoi 
m’a-t-Il donné si peu ?” C’est parce que vous Lui tendez un petit 
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pot. Quand vous vous rendez auprès de Lui et le Lui tendez, Il y 
verse peu de chose. Donnez-Lui un grand pot, et vous recevrez 
davantage. Mais gardez la règle suivante : si vous allez auprès 
du Seigneur avec un tonneau, vous devez toujours le porter sur 
le dos même après l’avoir rempli. Personne ne portera votre 
charge. Conformément à la loi, vous devez apporter au Seigneur 
un récipient dans lequel vous pourriez mettre un poids égal au 
vôtre. „N’exigez rien au-delà de ce qui vous est prescrit.”2 En 
fait, Dieu aime les bons et les justes. Non que Dieu n’aime pas 
les pécheurs, mais extérieurement Il fait semblant de ne pas les 
aimer. Souvenez vous que les méchants ne sont pas sensibles 
à l’amour et aux bienfaits dont le Seigneur les comble. De nos 
jours, les humains honorent et respectent les pécheurs. Par 
exemple, on aime tel roi, mais personne ne semble tenir compte 
des meurtres et des crimes qu’il a commis. Et on déteste le juste, 
celui qui est exempt de tout péché, pourtant c’est exactement 
pour ça que Dieu l’aime, parce qu’il est sans péché. Le saint ne 
doit rien attendre des êtres humains. Il est dit : „N’attendez pas 
d’être glorifié par les hommes.” Dieu a horreur du mal, après 
la faute Il a préféré chasser du paradis Ses enfants qu’Il aimait. 
C’est par amour pour eux qu’Il les a chassés : pour qu’ils aillent 
apprendre à l’école de la vie.

C’est quand nous éprouvons un dégoût du péché que Dieu 
nous habite, parce qu’Il n’accepte pas le péché. Il nous guide 
de l’intérieur : „Ce que tu fais n’est pas bon.” Lorsque nous 
commettons un péché, les esprits déchus nous chuchotent : „Ce 
que tu fais est bien.” Quand vous péchez, celui qui l’approuve 
de l’extérieur et même de l’intérieur est un esprit déchu, tandis 
que celui qui s’y oppose dans votre for intérieur, du fond de 
votre âme, c’est l’Esprit divin. Le Seigneur n’a jamais aimé 
superficiellement, d’une façon physique et matérielle. Par 
exemple, parfois, quelqu’un veut la richesse, mais Dieu ne la 

2 L’Évangile selon saint Luc, 3 13.
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lui donne pas, parce qu’elle lui fera du tort. Quand l’homme 
n’entre pas dans le dessein lointain de Dieu, il ne comprend pas 
ce qui lui arrive. Si Dieu ne vous envoie pas d’épreuves, vous 
ne pourrez guérir. L’être humain doit entrer tout à fait préparé 
dans la joie éternelle.

Qui est Dieu ? Dieu est celui qui vous rend heureux, joyeux, 
satisfait et dans la plénitude. Là où est Dieu se trouvent aussi la 
force, la beauté. Nous devons nous affranchir de nos conceptions 
matérialistes sur le Principe de l’Intelligence Cosmique. Si vous 
avez la vie, Dieu est en vous. Si vous avez la connaissance, Dieu 
est en vous. Si vous possédez la plus petite parcelle de liberté, 
alors vous avez en vous l’Intelligence cosmique. Voilà les 
critères de sa présence. Dieu est la beauté et la vérité absolues, 
avec lesquelles nous devons toujours être en harmonie. Par le 
mot „Dieu” nous entendons l’Intelligence dans le monde, qui 
supprime les maladies et les souffrances et nous assure des 
conditions favorables pour évoluer. Dieu est là où se trouvent 
l’intelligence et la bonté. Ainsi, croyez en un seul Seigneur, et 
quand vous Le trouverez en vous-même, tout s’arrangera pour 
vous, vous apprendrez grâce à Sa lumière et vous vivrez dans de 
bonnes conditions.

Qu’est-ce qui est le plus puissant en Dieu ? Sa bonté. Malgré 
Ses activités, partout où Il va, indépendamment de ce qu’Il fait, 
en voyant que vous souffrez beaucoup, Il s’arrêtera pour vous 
tendre la main et poursuivra son chemin. Dieu est attentif, 
et quelque insignifiant que soit votre souhait, Il s’en souvient 
toujours et vous apporte l’aide nécessaire. C’est un des caractères 
de l’Intelligence cosmique. Elle dit : „Cette petite vie mérite 
un peu de joie.” Personne ne ressemble à Dieu dans Sa bonté. 
Seul Dieu possède cette particularité. Quand l’être humain est 
abandonné par tous, le dernier qu’il trouvera auprès de lui, 
c’est Dieu. Il est le dernier abri, la dernière place où nous nous 
réfugions. Aussitôt la paix s’installe en nous et la consolation 
vient. Vous tombez, Dieu vous dira : „Ne vous inquiétez pas, tout 
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s’arrangera.” Et du fond du trou, vous vous redresserez. C’est 
cela qui doit vous servir de guide. Gardez dans votre mémoire 
cette qualité sublime de Dieu, et lorsque vous êtes tombé dans le 
plus grand désespoir, dites-vous : „J’ai atteint le fond de l’abîme, 
mais ce fond est divin, c’est Dieu Lui-même !”

Les voies du Seigneur sont ainsi faites : tant que l’œuvre 
divine est en germe, vous ne pouvez pas la connaître, mais une 
fois le fruit mûri, vous pourrez le goûter et le connaître. Vous le 
mangerez et puis, vous irez travailler. De même que ce fruit se 
sacrifie, vous devez aussi vous sacrifier pour l’oeuvre de Dieu.

Quand quelqu’un meurt, on suppose que Dieu en est la 
cause. Le Seigneur dit pourtant : „Je ne m’accommode pas de 
la mort du pécheur.” Quelqu’un est malade. Quelle en est la 
raison ? On dit : „Dieu.” La maladie ne vient pas du Seigneur, au 
contraire, c’est Lui qui nous offre la santé dont nous jouissons. 
Affranchissez-vous donc de vos conceptions et de vos idées 
négatives sur Dieu.

On dit que Dieu a créé le monde, et c’est juste, mais on pense 
qu’Il l’a créé comme un homme crée un vase d’argile. Là est 
l’erreur. On dit également que Dieu gouverne le monde et on 
croit qu’Il le dirige à la manière des humains, ce qui est faux. 
Nous devons donc trouver le moyen d’expliquer qui est Dieu. 
En réalité, Il est le seul qui peut se souvenir de vous et vous 
tirer d’embarras en vous aidant, le seul qui est capable de vous 
arracher au néant. Et cet être unique qui est amour à l’intérieur 
de nous, c’est aussi l’Intelligence cosmique ! Cet Être unique 
qui nous apporte le savoir et la liberté, c’est aussi l’Intelligence 
cosmique ! C’est uniquement par la voie de l’amour que nous 
pouvons entrer en communication avec Dieu. Dès que vous 
aurez accepté l’idée d’être une manifestation de Dieu, tout 
deviendra possible pour vous, les connaissances et toutes les 
occasions propices apparaîtront pour résoudre vos problèmes 
facilement.
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Le Seigneur reste caché quand Il passe près de nous, parce 
que nous ne sommes pas prêts à L’accueillir. Mon opinion 
sur Dieu est que personne ne devrait se mêler de Ses affaires. 
Quand cela se produit, je me ferme. Lorsqu’un effluve divin sort 
de vous, il fait un cercle et revient vers vous. Ce qui est de nature 
divine en moi m’appartient, tandis que tout ce qui est de nature 
humaine ne m’appartient pas, et on peut m’en priver n’importe 
quand. Dans la vie humaine, la liberté n’existe pas, tandis que 
dans la vie divine elle existe et la violence est inconnue. Dans le 
monde, Dieu combat aussi pour notre liberté. C’est Lui qui agit 
constamment en nous pour nous libérer de la servitude. Notre 
situation ressemble à celle d’un enfant qui demande à sa mère 
du pain et du beurre, tout en sanglotant. Quand il aura cessé 
de pleurer, sa mère les lui donnera. Mais s’il lui avait demandé 
et attendu sans pleurer, elle lui en aurait donné deux fois plus 
vite. N’est-il pas préférable d’agir sans pleurer ? La seconde 
solution n’est-elle pas meilleure ? De la même façon, lorsque 
nous adressons une prière à Dieu, attendons sans pleurer, et Il 
nous exaucera.

Dieu est Un, Unité, et nous vivons en Lui. Il connaît la valeur 
de chaque être et le prix de toute chose. Rien n’existe en dehors 
de Lui. Il ne considère pas certains plus grands que d’autres. Les 
bons ainsi que les méchants vivent en Dieu, mais leurs points 
de vue sont différents. Quand un pécheur se tourne vers Dieu, il 
devient un juste.

Une sœur a demandé : „N’est-il pas vrai que Dieu est 
partout ?”

Cela dépend du niveau de conscience. Si votre conscience est 
éveillée, Dieu est proche. Si elle n’est pas éveillée, Dieu est loin.

Dieu est le seul être parfait. Nous sommes créés à Son image 
et à Sa ressemblance. Mais la forme actuelle de l’homme n’est 
pas encore parfaite. Vous devez voir le corps spirituel de l’être 
humain pour avoir la plus vague notion de Dieu. L’Écriture 
dit que Dieu s’est repenti d’avoir créé l’homme. Cela doit être 
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interprété dans un sens initiatique, à savoir qu’en donnant 
prématurément des biens à l’homme, Il s’est par conséquent 
limité. Dieu nous laisse libres de nous unir à Lui. Et en même 
temps, Il s’éloigne lorsque nous agissons. Et quand nous 
commettons une erreur, Il nous dit : „Corrige cette erreur !”, et 
se retire de nouveau en respectant notre liberté. L’Intelligence 
cosmique est toujours du côté du faible. Nous devons aussi être 
toujours du côté du faible. Comment nous faire une idée de Dieu 
? N’éliminez pas l’air pur, n’éliminez pas la lumière, n’éliminez 
pas l’amour, n’éliminez pas le savoir. Si vous assemblez l’air, la 
lumière, l’amour, le savoir, etc., si vous y joignez des milliers de 
richesses semblables, vous commencerez à avoir une petite idée 
du Seigneur.

Qu’est ce que Dieu ? Il vous donne la lumière pour que vous 
regardiez, l’air pour que vous respiriez, l’amour, la tristesse, les 
connaissances pour que vous pensiez. Vous êtes en proie à la 
douleur, mais Dieu vous a juste un peu malmené pour que vous 
réfléchissiez. Vous êtes si aveuglé qu’au pas suivant vous risquez 
de tomber dans un gouffre, mais Dieu vous serre un peu la bride 
pour que vous fassiez attention où vous marchez.

La notion humaine de Dieu et celle de notre amour envers 
Lui doivent être expliquées. Une fois expliquées, l’être humain 
comprendra alors, aussi, la vie. Le principe de base d’une école 
initiatique est l’existence d’une compréhension de Dieu, qui 
doit servir de critère. Nous devons nous convaincre d’une seule 
vérité. Vous la sentez et en prenez conscience sans pourtant 
arriver à l’exprimer. Et après l’avoir réellement vécue dans votre 
vie et avoir obtenu un résultat, vous pourrez la partager avec les 
autres. Nous servons l’Intelligence cosmique pour laquelle tout 
est possible et rien n’est impossible. Les vérités profondes ne 
peuvent être données qu’à ceux qui sont nés en Dieu.

Dieu nous tolère, même si nous avons en nous un côté dé-
sagréable. Dieu prend en compte qu’un jour, Ses enfants, qui 
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pèchent si souvent, vont Le comprendre, voilà pourquoi Il sup-
porte cela. Il est capable de faire cesser instantanément tous 
les péchés, mais Il veut que les humains choisissent le bien par 
volonté libre. Puisque nous vivons et nous mouvons au sein de 
l’Intelligence cosmique, pourquoi nous inquiéter ! Si vous avez 
un ennemi, c’est vous qui l’avez créé et pas Dieu. Et une fois 
que vous comprenez votre relation avec Dieu, une fois que vous 
commencez à aimer Dieu, cet homme-là cessera de vous haïr 
parce que Dieu est aussi en lui. Si vous modifiez votre comporte-
ment, il ne vous haïra plus. Il vous déteste aujourd’hui parce que 
vous n’avez pas de relations correctes avec Dieu. L’amour est le 
lien par lequel Dieu nous attire. Pourquoi donc le Christ s’est-il 
arrêté auprès de l’aveugle ? Parce que Jésus voulait qu’il recou-
vrât la vue. Ce n’est pas l’aveugle qui a trouvé le Christ, mais 
au contraire, c’est le Christ qui l’a trouvé. Quand l’être humain 
mène une vie juste, il se trouve à un endroit bien visible où Dieu 
peut l’apercevoir. L’Intelligence cosmique œuvre constamment 
et nous devons apprendre à travailler comme elle. Nous devons 
maintenant nous réveiller et comprendre que Dieu travaille en 
nous. Tout langage est pauvre et en quelque sorte matérialiste. 
On dit par exemple : „Que Dieu vienne en nous.” Pourtant, Dieu 
est partout, le Seigneur est en nous-mêmes. Ainsi, la pensée ca-
chée derrière ces mots doit être : „Je dois bien comprendre que 
Dieu est en nous tous.” Certains éléments pénètrent les murs 
de la salle, tandis que d’autres ne les pénètrent pas. La vie di-
vine pénètre partout, tandis que la vie matérielle n’atteint que 
quelques points. Mettez vos deux mains au sommet de la tête 
(le mouvement de descente des courants d’énergie que nous fai-
sons à la fin de la Paneurythmie représente presque le même 
exercice, les bouts des doigts sont en contact avec ce centre de 
la tête et ils sont perpendiculaires à sa surface), à ce moment, 
pensez à Dieu. Dieu viendra et vous aidera. Le Seigneur dit : 
„Cherche-moi dans les jours d’affliction.”
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Après l’exercice, nous sommes entrés dans l’observatoire. 
Le technicien s’est plaint de s’ennuyer. Le Maître a dit :

Aujourd’hui, les savants ont atteint le monde astral situé au-
dessus du monde physique, et voilà pourquoi ils ne réussissent 
pas avec des méthodes matérielles. Au sommet du Moussala, on 
devrait envoyer comme technicien un être spirituel consacré à la 
science. Ici, il doit savoir diversifier son travail. Il doit également 
accomplir un travail intérieur.

Après être sortis en plein air, nous nous sommes assis sur la 
pelouse et nous y sommes restés jusqu’à 11 h 30. Le temps s’est 
adouci, la température a atteint 28 degrés. Assis sur l’herbe, le 
Maître a parlé :

Vous pouvez prévoir un changement de temps : si le soir vos 
pieds deviennent froids, c’est un signe que dans l’air se trouve 
une grande quantité d’électricité.

Ensuite, le Maître a silencieusement observé les alentours 
et a continué :

Actuellement, un rocher est en formation à Izgrev. Le sol est 
déjà en train de s’élever et il devient plus solide et plus résistant. 
Au fil du temps, ses habitants changeront complètement, leurs 
pensées et leurs sentiments auront de nouvelles aspirations. 
C’est l’Intelligence divine qui œuvre en eux. À Véliko Tirnovo 
aussi, un rocher est en train de se former à l’endroit où avaient 
lieu nos réunions annuelles. Ces rochers se forment au sens 
propre du mot et à une certaine époque, ils seront solides et durs 
comme le silex. En Russie, l’Intelligence divine également est en 
train d’agir. Il y a donc dans la nature des endroits consacrés par 
l’Intelligence divine.

Les Bulgares ne devaient pas faire la guerre. Que peut 
gagner un peuple qui fait la guerre ? Au moins trente années 
sont nécessaires à la réparation des pertes d’une guerre. Une loi 
identique s’applique à la vie intérieure : si vous vous mettez en 
colère quatre fois par jour, votre état ressemble à une guerre, et 
ensuite, combien de temps mettrez-vous à réparer vos ruines 
intérieures ?
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Remarquez que là où nous sommes passés, les gens sont 
venus et ont ouvert un chemin. Il n’existe aucun lieu que nous 
n’ayons emprunté où ensuite les gens ne se soient rendus et 
installés afin d’y bâtir.

Le Maître a tourné son regard vers la région de Skakavtsité, 
tous les sommets entre le Moussala et les Roupité à l’ouest, et 
il a dit :

Des êtres évolués y habitent. Notre présence ici, au sommet 
de Moussala, a un sens tout à fait différent de la présence de 
n’importe quelle autre personne.

Vers midi, nous sommes descendus du Moussala et nous 
nous sommes arrêtés près du lac le plus haut appelé „l’Œil”. Je 
vais résumer les paroles du Maître au bord du lac.

La foi mène à Dieu. Mais c’est à travers l’amour que Dieu 
vous accorde des bienfaits. En dehors de l’amour, la vie n’existe 
pas. L’amour distribue la vie et le bonheur. Si vous ne trouvez 
pas le chemin de l’amour par la foi, si vous ne trouvez pas le 
chemin de la sagesse par l’amour, si vous ne trouvez pas le 
chemin de la vérité par la sagesse, et si la vérité ne vous indique 
pas le lien entre l’amour et la sagesse, vous n’arriverez à rien. 
Quand vous vous tournez vers Dieu, votre amour vous aidera à 
recevoir Ses cadeaux et alors, vous reviendrez pour distribuer 
aux autres ce que vous avez reçu afin de les aider. C’est grâce 
à notre amour pour lui que Dieu nous comble de bénédictions.

Le ciel était clair et bleu, sans aucun nuage, le soleil brillait 
abondamment. Des insectes voletaient autour de nous. Le 
Maître a caressé un brin d’herbe et a dit :

Ne pensez pas que le comportement de l’insecte même le 
plus petit soit stupide. L’herbe aussi possède un savoir. Elle a 
fait des études pendant des années. Donc tout nous instruit, et 
l’herbe et les insectes.

Le Maître a levé les yeux vers les sommets et a dit :
La Bulgarie est une terre promise. Elle produit les meilleurs 

fruits. Les jardiniers bulgares sont uniques au monde – on les 
connaît même en Amérique !
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Nous sommes revenus au chalet Moussala à la tombée de 
la nuit. Le lendemain, le 29 septembre, à 3 h 40, nous sommes 
partis de nouveau vers le sommet. Nous y sommes arrivés à 5 
h 53. Le lever du soleil était à 6 h 14. Le soleil a surgi entre les 
sommets Belmékène et Ibar. Il y avait une légère brume. Nous 
avons récité : le Notre Père, la Bonne prière, le ch. 65 d’Isaïe et 
le Prologue de l’Évangile selon saint Jean (Au commencement 
était le Verbe...). Puis le Maître a parlé :

On dit que les dieux anciens séjournaient sur le mont 
Olympe ; cependant il ne s’agit pas du sommet actuel de 
l’Olympe, mais du massif de Rila. Rila fut le grand mont Olympe 
qui s’est ensuite enfoncé. L’actuel Olympe s’est formé plus tard. 
À l’avenir, on reproduira en image la création de la terre d’après 
des copies des images réelles conservées dans les Akasha 
Kronica. Les êtres ont conservé toutes les preuves du passé sous 
forme d’images. À l’avenir, les humains les verront également. 
Retenez bien qu’il existe un lien entre l’Himalaya et Rila.

À 11 h, nous sommes redescendus encore au bord du lac 
„l’Œil” où le Maître a parlé:

Votre opinion sur l’amour est complètement erronée. 
L’amour ne doit jamais être éparpillé, l’amour ne doit pas être 
gaspillé. Voilà ce qui arrive : vous aimez une personne, vous 
lui donnez 300.000 levas et elle s’achète une voiture, elle se 
met à vivre dans l’opulence, à boire de l’alcool et à vivre dans 
la débauche. On vous convoque pour vous demander : „Est-
ce vous qui l’avez aidée ?” L’humanité entière est responsable 
des fautes qui se produisent. Pour chaque événement sur terre, 
chaque être humain mathématiquement recevra soit une note à 
payer, soit une certaine gratification. Faisons un vœu : que tous 
les humains vivent en bonne santé, étudient et partagent.

Une sœur a demandé : Qui sont, de nos jours, les disciples 
contemporains du Christ ?

Même si on le sait, il vaut mieux taire ce sujet. Les gens 
doivent penser que nous vivons comme eux, mais que savent-
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ils de notre vie intérieure ? Ils ne nous comprennent pas. Le 
monde astral est maintenant libéré des forces ténébreuses. Et 
actuellement, le monde physique s’en affranchit. Ce qu’elles 
connaissent elles l’ont dérobé aux forces lumineuses. Mais 
le savoir des êtres lumineux grandit, tandis que celui du mal 
stagne, et voilà pourquoi il est limité. L’Apocalypse nous raconte 
l’histoire de la Femme qui donna naissance à un Enfant qui fut 
enlevé et caché, parce que le Dragon le poursuivait.3 Ce Dragon 
symbolise les forces ténébreuses qui seront enchaînées au centre 
de la terre et chassées du monde physique. Lorsqu’au Paradis 
elles tentèrent la Femme, elles lui volèrent la connaissance 
divine, car la Femme est fille de Dieu. Mais la Femme sauva 
cet Enfant, donc la libération arrive et le mal est en train d’être 
enchaîné.

Quand un être humain accomplit-il la volonté de Dieu ? Par 
exemple, lorsqu’un homme pauvre vient chez vous, vous devez 
l’accueillir et lui céder votre lit, et ne pas dire ensuite : „Il vaut 
mieux que cette personne ne revienne plus”.

Le 29 septembre, après être partis à 13 h du lac „l’Œil”, nous 
sommes arrivés à 14 h 30 au chalet Moussala. À 15 h, nous nous 
sommes mis à descendre pour arriver à 18 h à Borovets. Nous 
y avons rendu visite à la sœur Stoyanova dans sa villa, où nous 
allions passer la nuit. Après le dîner, nous avons eu une longue 
conversation avec le Maître jusqu’à 23 h 30.

L’être humain souffre par entêtement. Il ne mange pas 
correctement, ne boit pas correctement et ainsi de suite. 
Certains portent en eux un esprit récalcitrant. Si un mécontent 
se cache en vous, ce n’est pas vous. Quoi que l’on lui donne, 
il est toujours insatisfait. Quand nous perdons notre amour, 

3 „La Femme mit au monde un enfant mâle, celui qui doit mener toutes les 
nations... Il fut enlevé jusqu’auprès de Dieu et de son trône... Alors, il y eut une 
bataille dans le ciel : Michel et ses anges combattirent le Dragon... On le jeta 
donc, l’énorme Dragon... on le jeta sur la terre et ses anges furent jetés avec lui.” 
Ap. 12 5-9 (N. trad.)
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la lumière et la chaleur intérieures disparaissent aussi. Notre 
erreur est d’aspirer à atteindre le bonheur terrestre. Pourtant, 
la terre est une école. C’est ailleurs que nous pourrons trouver 
ce que nous y cherchons. Sur terre tout est éphémère. Dans 
une époque future, ce bonheur se réalisera sur terre également. 
Quand l’amour viendra, il apportera la liberté que vous 
recherchez. Une fois l’amour installé, les morts ressusciteront. 
Dans l’amour, l’un donne, tandis que l’autre reçoit. À l’origine 
de chaque existence, il y a l’amour. En réalité, tout commence 
par l’amour et se termine par la vérité. Vous faites la différence 
entre une personne et une autre. Celui qui ne comprend pas 
cette réalité-là voit une différence. Ce soir, pensez comme si 
vous aviez l’amour en vous, parlez, comme si vous n’en aviez 
pas besoin, parce que vous le possédez. Oui, dorénavant vous 
avez à apprendre la science de l’amour. Apprenez tout ce qui 
l’enflamme. Vous avez l’amour sans pourtant l’avoir manifesté. 
Considérez enfin que vous le portez en vous. Le piano, sur 
lequel vous jouez, est magnifique. Les notes devant vos yeux 
représentent une belle symphonie, mais vous ne pouvez pas 
encore bien en jouer. Que signifie cette image ? Que Dieu a créé 
la nature selon des lois justes, et tout ce qu’Il y a écrit est beau, 
pourtant si vous ne déchiffrez pas cette vie, c’est votre faute. Les 
gens attendent le grand amour, mais ils devraient se contenter 
du minimum qu’ils obtiennent. C’est une fausse compréhension 
de commencer par le grand amour. Dans l’amour, existe un état 
dans lequel vous vous contentez de peu et vous fermez vos yeux 
devant les fautes de la personne aimée.

Quand une créature, considérée sur terre comme un génie, 
se retrouve parmi les anges elle se sent stupide comme un enfant 
bouche bée et s’écrie : „Je ne peux pas ! »

À ce moment-là, il s’est mis à pleuvoir. Le Maître a dit :
Remarquez maintenant la façon dont l’Intelligence cosmique 

agit dans le monde. Si nous étions restés là-haut aujourd’hui, la 
pluie nous aurait trempés... La santé est dans l’air et ceux qui ne 
savent pas bien respirer ne peuvent pas la saisir. Le savoir est 
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dans la lumière. Mais comme les gens ne savent pas la capter, ils 
ne savent pas non plus capter le savoir. Celui qui souffre gravit 
les sommets, tandis que celui qui est heureux préfère reste plus 
bas, dans la vallée. Les méchants évitent de grimper sur les 
hauteurs. Ils essayent toujours de se maintenir en bas, parce 
que les esprits inférieurs qui les habitent ne pourraient résister 
à l’altitude et devraient les quitter.

Le lendemain, le 30 septembre, nous sommes retournés à 
Sofia avant midi.

LE LANGAGE DE L’INTELLIGENCE COSMIQUE

Le 5 octobre 1938, nous sommes partis à 5 h moins 10 
d’Izgrev pour arriver à Borovets à 6 h 20. Nous avons rendu 
visite à la sœur Stoyanova. Nous avons passé plusieurs heures 
dans sa villa. Là au cours d’une conversation le Maître a 
expliqué :

Les Juifs étaient un peuple orgueilleux, ils ont reçu un petit 
territoire pour développer l’humilité et se rendre compte qu’ils 
doivent être généreux et pour s’enrichir spirituellement, et non 
matériellement. Les Bulgares leur ressemblent à cet égard, ils 
ont été privés de certains territoires pour commencer à réfléchir 
et comprendre aussi qu’ils ont besoin d’évoluer spirituellement.

Nous avons quitté la maison de la sœur Stoyanova vers 9 
h 30 et nous sommes arrivés au chalet Moussala à 15 h 20. Le 
lendemain, à 3 h 10, nous sommes partis vers le sommet que 
nous avons atteint à 6 h. Le soleil s’est levé à 6 h 19. Le lever a 
été très beau. Le Maître a lu le chapitre 15 de l’Evangile selon 
saint Jean. Après une prière silencieuse, le Maître a parlé :

Ecrivez les phrases suivantes : „Le sentier de la vie est rude 
et pénible. L’amour divin, la sagesse divine, la vérité divine se 
manifestent sur ce sentier, et la vie accomplit sa prédestination 
éternelle.”
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Puis, nous avons récité la Bonne prière et une conversation 
a commencé. Voici les paroles du Maître :

Si nous nous réunissons aujourd’hui, c’est que l’Esprit divin 
nous rassemble. Ce n’est pas une réunion d’inspiration humaine. 
Chacun de vous a ressenti dans son for intérieur le désir d’essence 
divine d’y assister. La patience de Dieu est infinie. Dieu qui 
supporte le pécheur et transforme tous les défauts en qualités 
possède une patience insurpassable. En aimant les hommes, 
Dieu s’est volontairement limité. Il a dit : „Je suis le Premier et 
le Dernier !” Il est le premier à la création du monde et le dernier 
à la rédemption des péchés. Vous ne devriez jamais dire : „Dans 
le passé, c’était mieux pour moi, et maintenant, c’est pire” ou „ 
Dans le passé, tout allait plus mal pour moi, et maintenant, c’est 
mieux”, ou „L’avenir sera meilleur pour moi que le présent”, ou 
„L’avenir sera pire pour moi que le présent”, car tout ce qui nous 
arrive est pour le bien et nous apporte une condition favorable 
pour le bien. Dieu se manifeste toujours d’une façon ou d’une 
autre en fonction de nous et de nos besoins. À chaque moment, 
les événements qui nous arrivent sont les meilleurs pour notre 
degré d’évolution. Si vous dites que ce sera meilleur ou pire pour 
nous, nous transgressons la loi de la foi, la loi du contentement. 
Ne dites jamais à propos du temps : „Il ne fait pas beau.” Le 
vent souffle pour faire du bien et il apporte quelque chose de 
bon. Ne demandez non plus : „Est-ce que Dieu m’aime ?” Il vous 
aime depuis qu’Il vous a créé, parce qu’Il vous a créé avec Son 
amour. Ne doutez pas de Son amour. L’être humain descend 
sur la terre avec un trésor céleste. Une fois sur terre, il devra 
travailler et gagner sa vie, il gagnera aussi des biens terrestres. 
À son retour au ciel, il déposera à la caisse commune le capital 
reçu, y compris la somme qu’il a gagnée... Chaque mère lave les 
mains et les pieds barbouillés de son enfant. Dieu vous traite de 
la même façon quand vous êtes sali par vos fautes.

L’amour peut être compris de deux manières : quand Dieu 
nous aime, quand nous parlons de l’amour divin, cela signifie 
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que nous recevons de Dieu, et lorsque nous parlons de notre 
amour envers Dieu, cela signifie que nous devons donner à 
Dieu. Quand l’être humain adresse une prière ou un sacrifice à 
Dieu, c’est de l’amour.

Vous ne croyez pas encore que Dieu vous aime. La façon dont 
vous accueillez Son amour est de votre entière responsabilité. 
Je m’étonne de voir des personnes s’attrister alors que Dieu les 
aime. Si vous êtes triste, c’est que votre grand-père ou grand-
mère sont en vous et vous suggèrent le chagrin. Croyez que 
Dieu vous aime, et aussitôt vous serez encouragé et vous vous 
relèverez. Dieu est le seul qui désire le bien-être de toutes les 
créatures. Son objectif ultime est la satisfaction de tous les êtres 
pour qu’ils se sentent bien. Dieu est prêt à répondre à tous les 
besoins non seulement des humains, mais aussi à ceux des plus 
petits êtres qu’Il a créés comme les insectes, l’herbe, etc. Pensez 
que Dieu vous aime. C’est le chemin de la perfection. Si vous 
ne parvenez pas à penser ainsi, vous ne pourrez pas atteindre 
la perfection. Votre erreur c’est l’impossibilité de voir Dieu 
partout. Considérez que Dieu est omniprésent. Quand vous ne 
vous comportez pas bien, Dieu est absent, non pas qu’Il ne soit 
pas là, mais vous ne Le manifestez pas. Il suffit de faire un geste 
de bonté minuscule pour que Dieu apparaisse. Pensez toujours 
que Dieu vous accompagne et vous agirez selon Sa volonté. 
Acceptez comme loi que Dieu vous aime. Ne calculez pas à quel 
point Il vous aime. Il est dit : „Tu as aimé la vérité en l’homme.” 
Ainsi, Dieu aime la vérité et le divin dans l’être humain. Votre 
bien-aimé est Celui qui vous aime. Il est dans le pain, dans l’eau, 
dans l’air, dans la lumière. Et puisque Dieu vous aime, une 
particule de Lui se trouve en vous-même. Dieu a pris soin de 
nous pendant des milliers d’années grâce à Son amour illimité.

Pour connaître Dieu, étudions l’Ancien et le Nouveau 
Testaments, la nature entière, le ciel et la terre. Dieu aimait 
un homme, Il se cacha sous une apparence humaine, et ainsi 
déguisé, lui parla : „Je t’aime et Je t’ai toujours aimé. Mon amour 
est éternel !” Un certain temps après, Il l’a quitté et l’homme 
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a beaucoup pleuré. Mais Dieu a pris une nouvelle apparence 
et a répété les mêmes mots. Quand ils se sont rencontrés 
pour la troisième fois, l’homme a dit sans cesser de pleurer : 
„Deux hommes m’ont dit qu’ils m’aimaient, mais maintenant 
ils ne m’aiment plus et ils m’ont quitté”. En souriant, l’homme 
masqué a répondu : „Ce n’est rien. Je t’aime à tout jamais !” 
En fait, derrière les trois déguisements se cachait le même Être, 
Dieu. Voilà pourquoi tous ceux qui vous aiment, manifestent 
l’amour divin à votre égard ! C’est Dieu Lui-même qui vous 
aime à travers eux. Dans leur for intérieur, Dieu aime toutes les 
créatures au même degré, mais extérieurement, Il manifeste son 
amour d’après leur degré de réceptivité. Quand l’amour divin se 
manifeste extérieurement, d’une façon concrète et matérielle, 
il est plus spécifique et intense envers ceux qui mènent une vie 
juste et honnête qu’envers ceux qui mènent une vie malhonnête. 
Dieu garde dans Sa conscience ceux qui l’aiment et les aide 
davantage. L’amour intime de Dieu est égal pour tous les êtres, 
mais l’amour manifesté extérieurement est différent, parce 
qu’ils ne l’acceptent pas et ne l’apprécient pas d’une manière 
identique. L’attitude de la nature à l’égard de tous les êtres 
vivants est positive. Je peux voir ses manifestations. Quand le 
vent souffle, il fera humide, la pluie va tomber, l’herbe va croître, 
les arbres fruitiers vont fleurir. Ou encore le soleil brille et je 
dis : „C’est bien.” Tout croît. Il fait très chaud et je dis : „C’est 
très bien. Ceux qui étaient transis de froid vont se réchauffer.” 
En voyant les fruits des arbres, je dis : „Je suis content car non 
seulement les gens mais aussi les oiseaux pourront se nourrir. 
Toutes les créatures jouissent de bénédictions. L’amour de 
Dieu envers l’homme provoque en retour son amour qui en est 
la conséquence. Celui qui vous aime est toujours attentif à vos 
moindres besoins. Rien au monde n’est supérieur au sentiment 
d’être aimé. Vous pensez à un bon livre et il se présentera. Vous 
pensez à une fleur et elle vous sera offerte. Vous pensez à une 
promenade et elle se produira. Dieu répond à tous nos souhaits. 
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Le ciel, les étoiles, les plantes vous les avez désirés et Dieu les a 
réalisés. Mais que devons-nous faire maintenant ? Lui en offrir 
le fruit et Lui dire que nous en sommes tout à fait satisfaits. 
La conscience humaine doit s’élargir pour sentir partout la 
présence de Dieu et comment la pensée divine se déploie.

Vous ne pouvez jamais vous libérer de celui ou de celle qui 
vous aime. Vous pouvez toujours vous délivrer de tout sauf d’un 
être qui vous aime. Comment pourriez-vous vous affranchir de 
Dieu ! C’est impossible. Où que vous alliez, vous sentirez que 
vous ne pouvez pas vivre en dehors de Lui, même s’Il ne se 
manifeste pas. Ce que nous aimons est toujours en nous-même. 
Il s’agit d’un enseignement très simple à comprendre. Que le feu 
sacré de l’amour s’enflamme en vous ! Que l’étincelle de l’amour 
s’embrase en vous !

Lorsque nous sommes entrés dans l’observatoire, le Maître 
a entamé une conversation avec l’observateur et lui a dit :

Votre nervosité et votre irritation proviennent de votre 
respiration. Retenez en vous l’air inspiré plus longtemps, tout 
en vous concentrant sur la respiration. Un état d’inquiétude 
n’apporte rien de bon à l’homme.

Quand nous sommes sortis, le Maître a dit:
Chacun veut être heureux. C’est une préoccupation de la 

personnalité. Cependant ce n’est pas la méthode pour atteindre 
le bonheur.

Nous avons déjeuné au sommet où nous sommes restés 
jusqu’à 14 h. Puis, nous sommes descendus vers le chalet 
Moussala. Le soir, nous nous sommes réunis dans notre 
chambre à l’étage supérieur du chalet où la conversation a 
commencé.

Chaque pécheur est privé de sa liberté, mais s’il se met à 
vivre dans la vérité, il se libére complétement. Celui qui vit dans 
la vérité veut connaître la nature et la valeur des choses. Celui 
qui vit dans l’amour possède une chaleur qui attendrit tout. Ce 
qui pénètre et éclaire tout est la sagesse. Et la vérité permet de 
tout réaliser.
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Puissante est la nation qui décide de suivre la volonté de Dieu. 
La gravité d’un péché qu’on a commis n’a aucune importance. 
Vous pouvez avoir commis un petit péché, mais vous êtes lié 
à des millions de personnes, et quand vous péchez, vous leur 
donnez par votre acte une raison de commettre un crime.

Le lendemain, le 7 octobre, nous sommes partis du chalet 
Moussala à 10 h 20 et nous sommes arrivés à Borovets, 
dans la villa de la sœur Stoyanova à 13 h 45. Vers le soir, la 
conversation a commencé.

Il est dit dans les Écritures saintes : „mort dans ses péchés.” 
N’est-ce pas ? Ainsi le pécheur est mort. On dit à propos de 
quelqu’un qu’il vient de mourir, pourtant il est mort depuis 
longtemps. Certains d’entre vous veulent que mes conférences 
soient mécaniques et ne demandent ainsi aucun effort de 
compréhension au disciple ou au lecteur futur. Telles qu’elles 
sont données actuellement elles exigent un grand travail 
d’approfondissement. Si le contenu est difficile à comprendre, 
au moins les exemples vont frapper les lecteurs et c’est ainsi que 
les principes exposés deviendront plus clairs pour eux.

Tous les passants près d’Izgrev remarquent : „C’est un très bel 
endroit, très calme. C’est agréable de venir ici.” Cependant, ils ne 
savent pas pourquoi c’est ainsi, mais ils sentent qu’il y a quelque 
chose d’autre. Bien avant le printemps un courant d’énergie se 
déverse et certaines fleurs poussent avant son arrivée. De même 
quand un événement divin se produit, certains, tels des hérauts, 
en ont le pressentiment et s’éveillent.

Chaque activité où sont présentes ces trois manifestations se 
déroule bien. Celui qui possède l’amour est un foyer qui répand 
la chaleur, celui qui possède la sagesse est un phare qui répand 
la lumière. Et celui qui possède la vérité est un boulanger qui 
donne du pain à tous ceux qui passent près de lui. La plus 
humble activité où se manifestent l’amour, la sagesse et la vérité 
se déroule toujours aisément.
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Quelqu’un vient à moi et me dit : „Je ne sais comment 
me comporter avec les autres.” Je lui dis que c’est très facile 
à condition de respecter la règle suivante : si quelqu’un vous 
rend visite, mettez-vous à sa place pour comprendre comment il 
aimerait être traité par vous ; traitez-le de la même façon.

Tous les fidèles du Christ forment le peuple d’„Israël”. Quant 
aux peuples qui s’énorgueillissent et désirent se placer au-des-
sus des autres, il existe pour eux une loi : „L’orgueil précède la 
chute.” Et tous les peuples anciens – Romains, Grecs, Carthagi-
nois, Phéniciens, etc. sont actuellement réincarnés. Les Slaves 
représentent les descendants de la tribu de Juda, par laquelle le 
Christ s’est manifesté. Les Anglais et les Allemands représentent 
le principe masculin, les Français et les Slaves représentent le 
principe féminin. Les Anglais et les Allemands dont le mobile 
est la volonté ont des dons d’organisateurs, tandis que les Slaves 
inspirés par l’amour sont porteurs de nouvelles idées. Le divin 
est dans l’amour. Actuellement, il apparaît dans le monde ! C’est 
par les Slaves que l’Esprit divin apportera du nouveau dans le 
monde. Les Anglais, les Allemands, les Français, les Américains 
instruisent actuellement les Slaves. Toutes les nations ont un 
trait caractéristique positif.

Le lendemain matin, au cours d’une conversation, le Maître 
a dit :

Si je m’aperçois qu’un acte de bonté accompli par quelqu’un 
n’est pas parfait, je n’irai pas le corriger. S’il a donné à un 
mendiant un peu de pain sec, je vais compléter sa bonne action 
et donner du pain frais sans lui reprocher : „Pourquoi n’avez-
vous pas bien agi comme ceci et cela vis-à-vis de ce mendiant ?”

Par le mot „vérité” on comprend que lorsqu’elle est en vous, 
vous pouvez faire ce que votre âme désire еt vous pouvez être 
satisfait et heureux. L’expression „ce que votre âme désire” 
signifie faire ce que la nature divine en vous veut que vous 
fassiez.
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Dans la région de Skakavtsité et de Roupité, des Êtres supé-
rieurs séjournent mais seulement dans des lieux que personne 
n’a jamais foulés. Il est dit : „Enlevez vos chaussures, car le lieu 
où vous marchez est sacré.” Il ne s’agit pas de chaussures phy-
siques ; les pieds symbolisent les vertus, par conséquent un 
changement doit s’opérer dans la conscience de celui qui visite 
des lieux purs et sacrés de la nature. Des Êtres supérieurs y ha-
bitent et si un humain qui n’est pas encore préparé s’y rend, il 
sera victime de leurs puissantes vibrations.

Un frère a demandé : „Mais s’il est bien préparé et purifié, il 
sera en mesure d’y résister, n’est-ce pas ? Pouvons-nous visiter 
un jour un tel endroit ?”

Nous ne pouvons pas nous rendre à ces endroits comme 
nous allons habituellement à la montagne.

Un autre frère a demandé : „Certainement, il ne faut pas 
y aller avec son corps physique, mais avec son corps subtil, 
n’est-ce pas ?”

Si, on peut y aller avec son corps physique, mais différem-
ment. La nature rend les lieux sacrés déserts, il n’y a pas de 
plantes, il n’y a pas d’animaux, l’être humain aussi les évite, car 
rien ne l’attire, ils sont inhabités et inhabitables d’une part et 
inaccessibles d’autre part.

Un frère a demandé : „Quel est le sens du verset : „Car Dieu 
a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que 
quiconque croit en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle.”

Cela signifie que le Christ est un transformateur parce que 
Dieu est un feu dévorant et l’être humain ne pourrait pas aller 
directement à Dieu sans l’intermédiaire du Christ. De la même 
façon, si le soleil n’avait pas de transformateur, personne ne 
résisterait à son énergie. L’air et l’humidité dans l’atmosphère 
sont les transformateurs des rayons de soleil, sinon la lumière et 
la chaleur du soleil atteignant la terre y brûleraient tout. Certains 
demandent : „Peut-on se passer de la médiation du Christ ?” 
Celui qui estime pouvoir être sauvé sans l’aide du Christ, ne 
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comprend pas la loi. En venant sur terre, le Christ a éclairé tous 
les êtres, autant ceux qui croient que ceux qui ne croient pas en 
lui. En fait, ceux qui ont accepté cette lumière croient en lui, 
tandis que tous ceux qui se sont calfeutrés chez eux ne l’ont 
pas acceptée. Le Christ les a aussi éclairés, mais ils n’ont pas 
reçu la lumière, et maintenant la question actuelle est de savoir 
s’ils la recevront. L’Écriture dit : „Cherchez-moi maintenant ; 
pour un peu de temps encore je suis avec vous...” Si quelqu’un 
n’utilise pas les conditions favorables, il devra attendre une 
autre époque. Il est dit : „La moisson est abondante, mais les 
ouvriers peu nombreux. Priez donc le Maître de la moisson 
d’envoyer des ouvriers à sa moisson”. Des ouvriers descendront 
du monde invisible et dès qu’ils auront trouvé les êtres les 
plus convenables sur la terre, ils s’incarneront en eux afin de 
travailler. Là, le Christ ne parle pas des ouvriers terrestres, 
mais de ceux qui seront envoyés du monde invisible. Quelqu’un 
demande : „Dans quelle direction dois-je tourner mon visage 
quand je prie ?” C’est un aspect secondaire des choses. Celui 
qui pense à Dieu est orienté vers l’est mystique. Tout d’abord, 
on doit se débarrasser de certainеs illusions. Même dans les 
choses les plus insignifiantes au premier abord existe une 
intelligence qui n’est pas mécanique. Les scientifiques diront 
que cette maison est chauffée grâce au feu d’un poêle, mais le 
feu n’est pas conscient. Dans le feu se trouve l’intelligence de 
la personne qui l’a allumé. Cette constatation est valable pour 
la nature également, les gens ordinaires savent comment on 
allume le feu, tandis que les religieux savent qui l’a allumé. Ces 
deux aspects sont importants. Les théories scientifiques sont 
mécaniques. Les savants étudient les électrons, les atomes, les 
ions, c’est le côté matériel. Ensuite, il faut étudier l’essence et le 
sens des choses...

Après le petit déjeuner, nous nous sommes dirigés vers la 
belle contrée Choumnatitsa pas loin de Borovets. C’est une pe-
tite colline où poussent de hautes herbes et beaucoup de fleurs. 
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Nous avons traversé une grande clairière dont le nom est Chi-
roka Polyana et quand nous avons atteint Choumnatitsa, un 
vaste horizon s’est ouvert à nos yeux et nous pouvions voir une 
partie de la chaîne majestueuse du Rila aux vastes pinèdes. En 
contemplant le beau paysage, le Maître a déclaré :

Voyez, un spectacle vivant se déroule devant vous. Cependant 
ce n’est pas encore le vrai !

Nous sommes restés un peu à Choumnatitsa, puis 
nous sommes revenus à la villa par un autre chemin. Une 
conversation a suivi le dîner dans la villa de la sœur Stoyanova.

Chaque départ d’une âme humaine de la terre pour l’au-delà 
est différent parce que la situation ici-bas et celle dans l’au-delà 
changent selon les époques. Lorsque vous y reviendrez, vous 
verrez que l’autre monde n’est plus celui que vous avez quitté. Si 
vous vous souveniez de l’au-delà, vous ne pourriez pas travailler 
ici, sur terre. C’est ainsi jusqu’à un certain niveau d’évolution. 
Quand l’âme humaine vient sur terre, c’est pour se corriger et 
apprendre. La terre est un lieu d’exil, pourtant quelle culture 
et quels loisirs sont accordés aux humains ! À votre arrivée sur 
terre, vous avez la liberté de mettre en pratique ce que vous 
voulez. Il y a une telle richesse dans l’univers. Les planètes sont 
des lieux de séjour. Actuellement, une restructuration est en 
train de s’opérer dans la matière des êtres humains, dans les 
atomes et dans les ions.

Le 8 octobre, nous avons passé une soirée inoubliable 
devant la cheminée, dans la maison de la sœur Stoyanova. La 
cheminée était construite dans le style ancien bulgare, comme 
l’aménagement de la pièce. Le feu éclairait merveilleusement 
nos visages, des ombres et des lumières dansaient sur les murs. 
Je vous dirai qu’à chacun de nos retours du Moussala pour 
passer la nuit ici, nous allumions un grand feu de bois dans 
la cheminée. Dans cette atmosphère magique, nous avons eu 
des conversations longues et passionnantes. Les frères et les 
sœurs qui ont assisté à la conversation de cette nuit d’octobre 
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posaient diverses questions. Comme toujours, le Maître leur 
répondait avec bienveillance.

Actuellement, nous commençons une nouvelle façon de 
vivre. Nous vivons une époque transitoire. Jadis, après la chute, 
une race noire apparut sur la terre, dans laquelle la conscience 
commença à réapparaître. Plus tard vinrent les races, jaune et 
blanche. Dans la sixième race, la lumière se manifestera. Ce sera 
la race lumineuse. Elle émettra de la lumière. Actuellement, le 
bien que vous faites ne produit qu’un reflet. Vous n’avez pas 
encore atteint l’état dans lequel vous émettrez de la lumière 
en faisant du bien. Dans votre existence, vous devrez mettre 
comme base les principes suivants : premièrement, sanctifier le 
nom de Dieu en vous-mêmes, c’est sublime, et cela signifie que 
tous les actes que vous ferez seront accomplis au nom de Dieu ; 
deuxièmement, chercher le Royaume de Dieu et travailler afin 
qu’il vienne sur la terre ; troisièmement, que la volonté divine 
soit faite, c’est-à-dire appliquer. Pensez au nom de Dieu, au 
Royaume de Dieu, à la volonté de Dieu et travaillez pour eux, 
puis, pensez à vous-même.

Le soleil est enveloppé d’une zone de haute température et 
les taches solaires représentent les portes par lesquelles sortent 
et rentrent les êtres solaires. Certains demandent : „Pourquoi le 
Christ est-il venu ?” J’ai déjà dit qu’il était un transformateur. 
Il devait affronter le mal dans le monde pour le transformer 
en bien et absorber toutes les émanations toxiques du mal. En 
versant son sang sur la croix, il a introduit sa vie dans le monde 
comme un levain, et la vie sur terre s’est améliorée, comme on 
fait une injection ou une transfusion de sang à un vieillard pour 
le régénérer. Mais il faut encore du temps pour que l’action du 
Christ se manifeste.

Si les humains retiennent avant tout l’idée que chacun peut 
faire ce qu’il veut, ils deviendront des animaux. Selon la morale 
divine, nos bienfaits doivent être utiles aux autres. Une pensée 
est juste quand elle concerne le bien-être de toute l’humanité et 
dans ce cas-là Dieu bénit chacune de vos activités. Quelqu’un 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 46

crie fort et l’on l’entend à un kilomètre, tandis qu’un autre parle 
tout bas, mais ses paroles se répandent sur toute la planète. 
C’est parce qu’il les a émises sur ondes courtes.

Quelqu’un demande : „Est-ce que tu m’aimes ?” La question 
est mal posée. Selon la loi de l’amour : si vous aimez pendant 
une millième d’une seconde, l’amour ne s’interrompra plus. 
S’il s’arrête c’est qu’il ne s’agit pas d’un véritable amour. C’est 
l’amour qui prolonge la vie. C’est la sagesse qui protège la vie 
et lui assure toutes les conditions face au monde extérieur. Si 
un homme a de l’amour ne demandez pas s’il est intelligent. 
Il est sage et épris de la vérité ! S’il possède l’amour, il détient 
également la sagesse et la vérité. Les trois sont inséparables. Les 
nouvelles méthodes doivent être appliquées dans le monde. À 
l’avenir, toutes nos souffrances devront être étudiées et soumises 
à des recherches approfondies. Quand vous souffrez, vous devez 
savoir pourquoi. Tous ceux qui étudient le nouvel enseignement 
changent l’expression de leurs visages et ainsi tous ceux qui les 
voient remarquent que cet enseignement apporte du nouveau.

Si une pensée qui vous vient à l’esprit vous semble impossible 
à réaliser, prononcez les mots suivants : „C’est impossible pour 
moi, mais pour Dieu en moi c’est possible !” Au lieu de remettre 
sa réalisation à une autre incarnation, pendant laquelle il n’est 
pas sûr que vous bénéficierez de conditions favorables, faites 
votre travail maintenant. Un exemple : quelqu’un utilise du 
ciment et remet son travail au lendemain, mais le jour suivant la 
température change et il sera impossible de travailler le ciment. 
Si vos affaires marchent bien, si vous avez de la chance, soyez 
sur vos gardes, car vous aurez à faire face à de grandes épreuves. 
Vous êtes en sécurité quand vous vous heurtez à des obstacles. 
Toute bonne entreprise est précédée d’obscurité et de difficultés. 
Parce qu’en présence de la lumière divine notre propre lumière 
s’assombrit et nous nous retrouvons dans l’obscurité.

Un jour, je passais près d’un poste militaire et des chiens 
m’ont approché, une véritable meute. Mais une chienne tournait 
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autour de moi et ne permettait pas aux autres de m’attaquer. 
Puis les soldats ont appelé les chiens et ils sont partis. Alors, j’ai 
remercié la chienne : „Bravo, tu es une chienne très intelligente !” 
Quand vous êtes attaqué de tous les côtés, il y aura toujours une 
chienne qui tournera autour de vous pour vous protéger. Voici 
une autre illustration. Un berger était en train de s’embarquer 
pour Istanboul, son chien favori l’a attrapé par la jambe du 
pantalon pour le tirer hors du bateau. Alors l’homme a rendu 
son billet et en effet il a été sauvé, car une tempête a fait couler 
le bateau. Pas une seule planche n’en est restée, aucun passager 
n’a pu être sauvé.

Une sœur a demandé au Maître : „Comment peut-on 
expliquer que certains n’éprouvent l’amour que pendant une 
seconde, qu’il passe à travers eux en une seule seconde ?”

Je vais vous donner un exemple éclairant. Imaginons 
qu’une planche percée d’un très petit trou est placée entre 
le soleil et vous et que cette planche est en rotation. Quand 
le trou se trouve en face de vous, vous voyez le soleil, mais 
le reste du temps il est caché à vos yeux. Pourtant, si vous 
retirez la planche, vous pourrez toujours le voir. Donc cela 
dépend de l’obstacle qui se trouve dans l’esprit de la personne 
en question. Quand l’esprit est impur, il constitue un écran, 
voilà pourquoi l’amour ne peut atteindre cette personne. Si 
elle réussit à faire preuve d’amour un millième de seconde, 
c’est que son esprit s’est purifié à ce moment-là, voilà pourquoi 
elle a saisi et ressenti l’amour. Chacun aime, mais souvent son 
amour est obstrué par un obstacle, des nuages c’est-à-dire le 
péché. C’est comme la nuit et le jour qui se succèdent alors que 
la terre tourne autour du soleil. Pendant le jour vous aimez et 
pendant la nuit vous n’aimez plus. Vous devez sortir de cette 
zone pour vous rendre là où ne se trouvent ni changement ni 
interruption de l’amour. Je vais vous donner un autre exemple 
: disons que vous avez un ami qui est en train de s’en aller. 
Si vous vous trouvez au rez-de-chaussée de la maison, vous 
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pourrez le voir par la fenêtre, mais s’il continue à s’éloigner, 
bientôt vous le perdrez de vue et vous devrez attendre qu’il 
revienne. Si vous montez d’un étage, vous allez toujours le 
voir. Voilà ce que signifie l’amour ininterrompu. Se trouver sur 
une hauteur signifie avoir une conscience élevée. Celui qui a 
commencé à vous aimer ne peut vous trahir et ne peut cesser de 
vous aimer. Vous pouvez me dire que vous aimez, pourtant je 
vais mesurer votre cou et votre main et je verrai si vous aimez. 
Les mains, et le cou de celui qui aime deviennent plus larges. 
Vous pouvez être aimé par Celui qui aime toute l’humanité 
! De nos jours, nous nous mêlons de la liberté des autres. 
Vous dites à quelqu’un : „Tu ne m’aimes pas.” Mais laissons 
les gens libres ! Ils sont libres d’aimer ou de ne pas aimer. Ne 
vous mêlez pas de leur liberté. Si vous n’aimez pas quelqu’un, 
un autre l’aime. Vous ne trouvez rien qui soit digne d’amour 
en lui, mais qu’est-ce donc que l’autre lui a trouvé ? Qui de 
vous deux a raison ? Celui qui aime a trouvé quelque chose 
d’intéressant en lui. Par exemple, je regarde un vieux livre et 
je dis qu’il n’y a rien dedans, cependant quelqu’un vient et me 
dit qu’il est très intéressant. Qui donc a raison ? Celui qui l’a lu. 
L’amour donne tous les matériaux, la sagesse les ordonne et la 
vérité travaille avec eux. À Bourgas, une femme couchée sur le 
point de s’endormir s’est retrouvée hors de son corps et elle l’a 
vu, allongé sous les draps. De cette manière, elle est sortie par 
la fenêtre et puis elle s’est réveillée dans le lit. Plus tard, elle 
craignait de raconter cette histoire à son mari de peur d’être 
prise pour une folle. En fait, c’est le double éthérique qui sort 
du corps physique. Lorsque vous passez d’un plan inférieur à 
un plan supérieur, vous franchissez une frontière pendant le 
sommeil. Par exemple, pour aller jusqu’au plan mental, vous 
devez vous endormir trois fois pour franchir trois frontières et 
vous réveiller dans ce plan supérieur. Lors de vos expériences, 
vous devez vous trouver dans un environnement harmonieux 
pour ne pas dépenser beaucoup d’énergie.
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On doit aspirer à rencontrer l’âme de ses semblables. 
En chaque être humain on doit voir l’âme divine. Sinon on 
reste dans la région des ombres. Aussi longtemps que vous 
verrez seulement la surface des choses, vous ne pourrez rien 
comprendre.

Celui qui ne connaît pas Dieu peut commettre un crime. 
Et ceux qui se confient en Dieu vont rajeunir et se renforcer. 
Ce qu’il arrive au charbon arrivera aux gens. Le charbon coûte 
deux ou trois lévas, mais une fois transformé en diamant, quelle 
valeur supérieure va-t-il atteindre ! Par conséquent, les humains 
doivent se changer de charbon en diamant en s’élevant à une 
température de 15 millions de degrés.

Si vous êtes malade, c’est que vous devez payer quelque chose 
à un être et par votre maladie vous le rémunérez. Toutefois, si 
vous vous adressez à Dieu, Il viendra payer votre dette pour 
vous libérer après quoi vous guérirez. Nous devons souhaiter 
renaître spirituellement. Vous voulez être heureux avant même 
votre renaissance, mais ce n’est pas possible. C’est après la 
renaissance qu’on sera réellement heureux comme Job à qui 
Dieu restitua tous ses biens.

N’oubliez pas : quand vous priez, vos jambes et pieds ne 
doivent pas être joints mais légèrement écartés pour que vous 
ne soyez pas fermés sur vous-même.

Dans l’éveil de la conscience humaine il y a quatre degrés : 
premièrement, vous corrigerez vos erreurs ; deuxièmement, 
vous deviendrez plus vertueux ; troisièmement, vous prendrez 
les erreurs d’autrui pour les corriger, donc vous payerez pour les 
erreurs d’autrui ; quatrièmement, vous travaillerez pour établir 
le Royaume de Dieu sur la terre.

Dieu se manifeste dans nos vertus, Il n’est pas présent dans 
nos fautes, Il se retire et nous laisse libres. Grâce aux vertus, 
nous apprenons à connaître Dieu, car nous agissons comme 
Lui. Nous apprenons également grâce à nos erreurs, car la 
miséricorde de Dieu s’y manifeste, puisqu’Il ne nous juge pas, 
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mais Il nous chuchote : „Ne fais pas cela” sans pourtant nous 
reprocher : „Pourquoi as-tu agi comme ça ?”

Tous les humains sont les instruments de la conscience 
divine. Certains me disent : „Comment pouvez-vous écouter 
cet ignorant ?” Non, c’est Dieu qui parle à travers lui. Il me 
dit quelque chose de Dieu que je traduis. Pour moi ses paroles 
représentent un message codé. Lui ne comprend pas pourquoi 
il me dit ces paroles, mais je les déchiffre et je lui en suis 
reconnaissant.

Le lendemain matin, le 9 octobre, plusieurs frères et sœurs 
ont rendu visite au Maître dans sa chambre dans la villa. La 
conversation a débuté :

Lorsque vous êtes rejeté par tous et traités comme un déchet, 
quelqu’Un vous aime encore. Un ange vous accompagne alors et 
vous dit : „N’aie pas peur, le Seigneur t’aime, tout va s’arranger.”

La morale personnelle est plus avancée que la morale sociale. 
Au sein de toutes les nations, la morale sociale est restée loin 
derrière. Par exemple, si vous volez ou tuez un homme, vous 
serez mis en prison, tandis que pendant une guerre vous pouvez 
tuer impunément. Actuellement pourtant, selon les principes 
de la morale sociale, vous ne devez pas assassiner. Les criminels 
exécutés deviennent encore plus dangereux qu’auparavant 
parce que leurs âmes restent sur la terre et perpètrent des 
crimes par l’intermédiaire d’autres personnes. Quand un 
homme commet un crime, ce n’est pas lui le responsable, mais 
d’autres êtres inférieurs qui l’ont obsédé pour le commettre et 
ensuite l’homme est étonné de son acte. On ne doit à aucun 
prix se laisser influencer par les autres, mais on doit toujours 
rester juste et honnête intérieurement. Quand on fait du mal, on 
prend garde que des gens ne l’apprennent, toutefois, le monde 
invisible sait tout et c’est de lui que dépend notre destin. Celui 
qui travaille pour le bien-être d’autrui en bénéficie toujours 
lui-même. Je vais vous donner un exemple : deux hommes 
chevauchaient sur un chemin couvert de neige et ils en voient 
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un troisième, étendu sur le sol, transi. L’un dit : „Je ne veux pas 
m’arrêter”, mais l’autre a mis pied à terre pour aider la victime et 
la ranimer par des frictions. Grâce aux mouvements qu’il a faits, 
il s’est réchauffé lui-même ; cela l’a sauvé car la température 
s’est effondrée, et le cavalier qui n’était pas compatissant gela 
sur son cheval.

Quand on commet une erreur, on risque de tomber. Ne 
médisez pas des autres, car vous pourrez vous casser la jambe 
ou même payer de votre vie. Ne médisez de personne parce 
que c’est dangereux. Seul un pour cent du mal que vous leur 
attribuez est vrai. En voilà l’exemple suivant : un homme de Novi 
Pazar n’avait qu’un lev et ne savait comment il allait survivre. À 
peine assis pour se reposer, il a vu un mendiant venir à lui pour 
demander de l’argent. Une voix lui a dit : „Si tu refuses de lui 
donner un lev, de grands malheurs t’arriveront !” Il lui a donné 
le lev. À partir de ce moment, ses affaires se sont améliorées.

Ensuite, nous sommes tous descendus pour le petit déjeuner. 
À 15 h 10, nous sommes partis en voiture pour Sofia, où nous 
sommes arrivés à 17 h 15.

L’UNITE DE LA CREATION

Tout d’abord, je voudrais parler un peu des camps d’été4 
avec notre Maître. Les premières vacances d’été en montagne 
avec la Fraternité ont eu lieu en 1920 dans le Balkan (Stara 
planina) ; nous avons monté des tentes près de Sinité kamani 
(les Pierres bleues), la plupart des frères et des sœurs étaient 
de la ville de Sliven.

En 1921, le Maître a campé avec beaucoup de frères et de 
sœurs, dont la plupart de Sofia, au village de Rakitovo – dans 
une région pittoresque des Rhodopes, au milieu de forêts de 
conifères, dans la région de Tsigov Tchark. Au cours de ces 
vacances, nous y avons construit une belle fontaine.

4  Appelés le plus souvent „vacances d’été”. (N. trad.)
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En 1922, le Maître, accompagné d’un groupe important de 
frères et de sœurs de Sofia et de la province, a campé à Borovets, 
dans l’École forestière. Au cours de ces vacances, le Maître a 
organisé des randonnées aux alentours, le plus souvent jusqu’à 
la belle prairie de Choumnatitsa ou jusqu’au Moussala.

En 1924, nous avons passé les vacances d’été au bord des 
lacs inférieurs de Moussala, sur une petite colline descendant 
du sommet Moussala comme une crête entre les vallées de Béli 
Iskar et de Tcherni Iskar. Le Maître a appelé cette région „Le 
mont inconnu A-B et B-A”. Il y était accompagné d’un petit 
groupe de disciples de la Classe spéciale et il y a donné quelques 
conférences.

À partir de 1925, nous avons commencé à organiser des 
vacances régulières au Moussala. Le bivouac a été établi 
près des deux lacs inférieurs Moussalenski, et nous montions 
régulièrement au sommet pour le lever du soleil. Le séjour 
durait 3, 5, 7 ou 10 jours. Ces voyages étaient toujours réalisés 
dans des conditions très dures. La plupart des frères et des 
sœurs n’avaient pas de tentes. Certains n’avaient aucun 
abri. Et nous ne trouvions notre salut que dans le feu autour 
duquel nous nous rassemblions pour nous réchauffer et nous 
sécher. Les camps d’été près des lacs de Moussala ont eu lieu 
régulièrement jusqu’en 1929.

C’est à partir de cette année-là que nous avons organisé les 
vacances aux Sept lacs de Rila aussi régulièrement jusqu’en 
1939, sauf en 1933 et 1934, lorsque nos camps d’été ont eu lieu à 
Yavorovi Prissoé au mont de Vitocha. En 1940, 1941 et 1942 où 
il n’y avait pas de vacances fraternelles communes, le Maître 
se rendait aux Sept lacs de Rila avec un petit groupe de 7 à 10 
personnes pour un séjour de 5 ou 6 jours.

À partir de 1929, il n’y avait plus de vacances communes 
au Moussala, mais le Maître s’y rendait avec de petits groupes, 
soit en 1934, en 1935, en 1937, en 1938 et en 1940.
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Je vais vous donner un aperçu de nos vacances d’été à 
Yavorovi Prissoé. Ce site au pied des deux sommets Rezniovété 
est très beau et pittoresque, tout couvert de pinèdes. Du fond 
de la vallée, la rivière Bistritsa nous enivrait de son joyeux 
murmure. Nous avions trois points de départ pour atteindre 
Yavorovi Prissoé : le village de Bistritsa, le village de Siméonovo 
ou le chalet „Aléko”. Pour les bagages, quelques bergers de 
Bistritsa nous aidaient avec leurs cheveaux.

Après avoir dressé nos tentes, notre tâche a été de repérer 
des sources. Le Maître a trouvé une source abondante près du 
bivouac, mais comme elle sourdait au milieu d’un marécage, 
nous avons dû drainer et nettoyer le terrain. On a même 
déplacé quelques grands rochers en se servant de barres. 
Quelques jours après, à cet endroit une fontaine s’est dressée, 
décorée de pierres ajustées avec art.

Le Maître a choisi une clairière au-dessus du camp pour 
les exercices de la Paneurythmie. Plein d’enthousiasme, nous 
avons aplani ensemble le terrain. Et après quelques jours, le 
cercle régulier de la Paneurythmie se dessinait dans le pré.

C’est dans ce site magique que nous avons vécu de 
nombreuses et belles journées remplies d’activités spirituelles. 
Tous les matins, nous allions sur une petite colline pour saluer 
le lever du soleil de nos prières et de nos chants. Souvent, le 
Maître y tenait une conférence. Après la Paneurythmie, nous 
engagions des conversations intéressantes avec lui ou nous 
faisions un travail en commun pour mieux organiser et assainir 
le bivouac. Chaque journée se terminait par le rassemblement 
autour du feu du soir où le Maître était toujours présent.

Le site Yavorovi Prissoé se trouve à une grande altitude 
d’environ 2000 mètres, et devant nos yeux se présentait un 
vaste panorama vers Sofia, la Stara Planina et les montagnes 
de Lozène et de Plana. Au-dessus de nous, majestueux et 
puissants, se dressaient les deux sommets Reznyovété comme 
protecteurs et gardes de ce lieu sacré. Le silence qui y régnait 
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nous pénétrait et nous permettait de nous recueillir et de 
prêter l’oreille à la voix de l’Éternel omniprésent. À cet endroit, 
notre conscience humaine s’élevait vers le monde mystique. 
Les moraines qui se trouvaient au-dessus de notre camp 
représentaient un lieu idéal pour nos méditations et prières. 
Ce sont d’énormes rochers éparpillées aux alentours comme 
une mer de pierres sous lesquelles circulaient de nombreux 
ruisseaux qui descendaient du Reznyovété . De tous côtés, elles 
sont entourées de forêts.

Pendant ces vacances d’été, nous faisions parfois des 
ascensions de Reznyovété. Une fois, nous sommes partis à 2 
h et avancions dans la nuit noire. Heureusement, nous avions 
des torches électriques. Notre intention était d’assister au lever 
du soleil. Nous sommes passés près de la colline Piperkata, 
puis près de la congère de neige conservée à un endroit sombre 
et humide au-dessous du sommet. Nous sommes arrivés à 
temps au Golémia Rézène (le sommet qui est le plus haut des 
deux Reznyové) avant le lever du soleil. Une fois la prière et les 
chants terminés, nous avons allumé du feu et chauffé de l’eau. 
Nous avons passé là quelques heures. D’abord, nous avons lu 
une ancienne conférence et ensuite nous avons engagé une 
conversation au cours de laquelle le Maître a expliqué :

A travers toutes nos souffrances, nous recherchons la 
vérité de la réalité divine. Nous recherchons et nous nous 
rendons compte que notre nature humaine nous a égarés, et 
nous poursuivons toujours davantage notre quête. Même dans 
l’amour, nous voulons trouver cette vérité. Nous recherchons la 
réalité divine dans notre père, dans notre mère, dans ce garçon, 
dans cette fille, et nous voyons qu’ils nous quittent. Oui, lorsque 
nous sommes hors de la réalité divine toutes les voix que nous 
entendons dans la nature vous semblent sévères. Et quand 
nous l’atteignons nous entendons une voix qui nous comble de 
bonheur c’est comme si du miel coulait dans notre cœur. Puis 
nous recommençons à douter, les voix rudes reviennent, elles 
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nous troublent de nouveau. Pourtant, la voix douce qui reviendra 
une autre fois éclaircira le ciel. Parfois, nous pensons que la 
vie n’a plus de sens et nous nous décourageons, mais soudain 
quelqu’un porte sur nous un regard aimable, alors l’herbe et 
les fleurs, tout dans notre existence acquiert immédiatement 
un sens. Cette vérité qui provoque le chagrin comme celle qui 
apporte la joie n’ont rien à voir avec la vérité de la réalité divine. 
Le monde de la réalité divine est lumineux, tandis que le monde 
des changements ou de la réalité humaine est obscur. La vérité 
de la réalité divine ne s’inscrit pas dans l’espace.

Si le soleil s’approchait de la terre et comblait le ciel tout 
entier, dans quelle situation nous retrouverions-nous ? 
Maintenant, nous ne sommes pas proche du soleil, mais il nous 
réchauffe de loin pour disposer de suffisamment d’espace afin de 
se manifester également ailleurs. La même loi régit les rapports 
entre les humains : vous ne devez jamais exiger d’occuper 
tout l’esprit d’une personne ; c’est absolument impossible. 
Même Dieu tout-puissant se retire un peu pour que nous 
puissions penser à Lui et Le chercher. Dieu ne veut pas occuper 
entièrement notre conscience pour nous laisser libre. Dans la 
vie, nous devons ressembler à un orfèvre à la recherche d’une 
pierre précieuse. Un sage recherche un manuscrit ou un livre 
sacré, et quand il le trouve, il le déchiffre. Parfois, nous sommes 
à la recherche de quelqu’un, sans savoir le nom de la rue et le 
numéro de son domicile. Donc nous ne devons jamais oublier 
l’adresse de la personne que nous cherchons. Le nom de celui 
que nous cherchons est Dieu. La rue où Il vit est symbolisée par 
les anges et le numéro est représenté par tous les humains bons 
et justes. Interprétez : si nous ne connaissons pas le nom, la rue 
et le numéro, nous ne trouverons pas l’adresse. Nous devrons 
nous rendre compte que nous nous sommes trompés soit du 
nom, soit de la rue ou du numéro. Après avoir trouvé le nom, 
nous demanderons quelle est la rue et dès que nous y serons 
arrivés, nous demanderons le numéro. Alors, nous saurons que 
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Dieu vit dans le cœur des êtres humains et dans l’esprit des 
anges. C’est un savoir très difficile à saisir, mais dès que nous 
l’aurons compris et appliqué, tout s’arrangera.

Un frère m’a demandé : „Maître, comment avez-vous trouvé 
le Seigneur ?” Il pense qu’il s’agit d’un processus mécanique. De 
quelle façon puis-je lui expliquer le „comment” ? Je lui raconte 
l’anecdote suivante : un homme se plaignait qu’il n’y avait pas 
d’hommes bons dans le monde et que tous étaient méchants. Un 
jour, il fut roué de coups, mais quelqu’un vint l’aider et guérir 
ses blessures ; alors, il déclara : „Voilà un être bon.” Avant de 
trouver le Seigneur donc, vous devez essuyer beaucoup de coups. 
Celui qui viendra vous guérir sera le premier être bienveillant 
et vous comprendrez que la bonté existe dans le monde. Si le 
soleil brille avec éclat, quand je sors, je vais prendre ma part 
de lumière et de chaleur. Mais disons que si je me suis trouvé 
dans des conditions très défavorables et que je n’ai pas profité 
de la lumière et de la chaleur du soleil, ce n’est pas la faute de la 
lumière mais la mienne. Quand nous serons prêts, quel visage 
verrons-nous ? Je ne vous dirai pas son nom. Il n’a pas de nom. 
Nous le nommons Père mais il est plus qu’un père humain. 
Nous l’appelons Bien-aimé, mais il est plus qu’un bien-aimé... 
On peut le désigner par des milliers de noms, mais aucun ne 
peut exprimer vraiment ce qu’Il est en réalité. Il est plus que 
tout. Pour l’instant, on le considère comme notre Père, notre 
Bien-aimé et notre Ami.

Nous affirmons que nous aimons quelqu’un. Qui aimons-
nous ? Celui que nous aimons ne se trouve pas dans le corps 
physique. Quand notre conscience est éveillée, c’est que Dieu 
s’y trouve. Quand notre conscience n’est pas éveillée alors Dieu 
est absent. Si l’on est aimé et qu’on s’en rende compte, c’est 
que Dieu est là. Quand les gens nous aiment, en fait ils aiment 
Dieu en nous, donc nous n’avons pas le droit de refuser qu’ils 
nous aiment. Quand un roi rend visite à une famille, tous se 
précipitent vers la maison, mais en fait ils s’y rendent pour voir 
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le roi et non pas la maison. Quand Dieu se manifeste dans une 
personne, les autres l’aiment parce que Dieu s’est manifesté en 
elle. C’est une idée qu’on doit garder en mémoire. Si on nous 
aime, nous en bénéficierons toujours et si nous aimons nous 
en bénéficierons aussi. Dans l’amour, que nous aimions ou 
que nous soyons aimés, nous sommes toujours gagnants. Le 
véritable amour ne se manifeste que lorsque l’autre voit Dieu en 
moi et que je vois Dieu en lui. L’Écriture sainte dit : „Vous avez 
reçu gratuitement, donnez gratuitement”. Ce principe concerne 
l’amour. Quand nous aimons une personne, cela signifie que 
Dieu en elle s’est mis à vous parler, peu importe qu’elle Le 
connaisse ou pas. Réjouissez-vous d’avoir vu Dieu en elle, soyez 
heureux que Dieu vous ait parlé à travers cette personne.

Si nous sommes incapables d’aimer les autres cela signifie 
que nous sommes aveugles et ne pouvons voir la vérité. Dieu 
est en eux, cette vérité existe en eux. Par l’amour humain un 
être est un instrument de l’amour divin. L’amour est l’attribut 
de Dieu. Dieu est celui qui aime à travers chacun de nous. 
Comment pouvons-nous comprendre que Dieu nous aime ? 
Si nous aimons les autres, cela montre que Dieu nous aime. 
En effet le Christ dit : „Comme le Père m’a aimé, moi aussi je 
vous ai aimés.” Quand l’être humain commence à aimer Dieu, 
quand il allume en lui le feu sacré, il attirera les gens comme 
un aimant et ils l’aimeront. Il existe deux lois. Aimer signifie se 
regarder chaque jour dans le miroir, car en aimant les autres, 
vous vous y voyez vous-même. Quand vous aimez autrui, vous 
vous aimez vous-même. En aimant les autres, vous aimez Dieu 
en eux. Par conséquent, l’amour est un miroir. Si je manifeste 
de l’amour envers les autres, j’ai l’approbation de Dieu parce 
que j’accomplis sa volonté. L’amour est un accomplissement 
de la volonté de Dieu. Il n’est pas facile d’expliquer l’amour. 
C’est la plus grande loi de l’univers. L’amour est inexplicable. 
Il peut se présenter sous diverses formes, mais par lui-même il 
est inexplicable parce que l’amour est Dieu Lui-même. L’amour 
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humain vient de Dieu. L’être humain n’est qu’un instrument et 
ne peut expliquer ce qui le dépasse. Il doit le laisser agir sans le 
limiter. Si on parle de l’amour, on ne doit pas l’interpréter d’un 
point de vue humain.

Après avoir bu du thé, nous avons repris la conversation.
La connaissance de Dieu est une condition de la vie éternelle. 

Vous ne pourrez Le connaître en dehors de l’amour. En dehors 
de l’amour, Dieu est inconnaissable. Vous pouvez étudier ses 
bienfaits bien sûr et ce sera bénéfique pour vous, mais ce qui 
est le plus important, c’est l’amour. Le sens de la vie est dans la 
connaissance de Dieu. Cet enseignement est difficile à accepter 
et vous aurez des difficultés à le comprendre sans avoir souffert. 
Vous n’arriverez pas à connaître Dieu si vous obtenez le bonheur 
par des moyens extérieurs, si tous vos désirs sont satisfaits. 
Vous devez être déçu par le monde extérieur pour commencer à 
connaître le Seigneur. Prenez soin de ceux qui ont besoin d’aide. 
Cela signifie montrer aux autres le chemin vers Dieu. N’est-il 
pas vrai que le Christ dit : „Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs 
d’hommes.” Le monde spirituel indiquera à chacun où aller et 
où il devra travailler. Le monde invisible nous conduira vers 
ceux qui sont prédestinés et déjà prêts.

Celui qui veut le savoir spirituel doit reconnaître le monde 
supérieur, le monde divin, à savoir reconnaître Dieu. Cela 
signifie connaître les conditions dans lesquelles nous pouvons 
évoluer. Nous connaissons ceux que nous aimons. Nous ne 
pouvons pas connaître quelqu’un sans l’avoir aimé auparavant. 
Nous avons un ami et jusqu’à présent nous ne le connaissons 
pas. Si nous n’aimons pas quelqu’un, il n’est qu’une apparence 
à nos yeux. Si nous nous mettons à l’aimer, nous découvrirons 
qu’il a une grande âme, plus grande que l’univers et nous devrons 
consacrer des milliers d’années à l’étude de ses beautés cachées.

En partant pour l’au-delà, vous vous rendrez compte à quel 
point les autres vous aiment. L’amour ordinaire est pour la terre.
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Après quelques heures passées au Reznyovété, nous avons 
traversé le pré Samodivska (le pré des nymphes) en descendant. 
Les conférences que le Maître a tenues à Yavorovi Prissoé en 
1934 sont publiées dans le volume „La grandeur de la vie.”

LA PRESENCE DE DIEU

Le 22 juillet 1940, le Maître est parti vers le Moussala 
accompagné d’un petit groupe. Après un court séjour à 
Borovets, nous nous sommes dirigés vers le sommet. Voilà 
quelques réflexions que le Maître a partagées avec nous chemin 
faisant vers le Moussala.

La musique de la nature ne connaît pas de silence, de 
pause, elle est continue. Et quand, dans notre musique nous 
introduisons des silences, ils se prolongent dans la pensée 
humaine. La vie est un mouvement circulaire éternel. Elle ne 
connaît pas d’interruptions. Si on en trouve, c’est seulement en 
apparence.

Regardez ces pins, leurs cimes pointent vers le soleil. Le 
soleil est le point vers lequel se dirigent les cimes.

Voici la conversation avec le Maître, qui a eu lieu dans la 
soirée au chalet Moussala :

La guerre actuelle est une liquidation du karma. Tous les 
premiers martyrs chrétiens ont liquidé leur karma par le pardon. 
Ainsi les liens se coupaient. La loi prévoit que le pardon rompt le 
lien karmique. Si nous ne pardonnons pas et que nous refusions 
le pardon, les liens karmiques persisteront. Ce qui succédera 
aux événements d’aujourd’hui est très bien. La guerre moderne 
est une chose terrible, nous n’avons aucune idée de son horreur.

L’avènement du Seigneur a été retardé en vue de la 
réconciliation des humains, mais il viendra. La venue du Jour 
du Seigneur s’accompagnera de souffrances. Actuellement, la 
conscience humaine est en train de s’éveiller et les peuples se 
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rendent déjà compte qu’ils ne peuvent rien atteindre seuls et 
ont besoin les uns des autres. Le plan mental est le premier à se 
purifier. L’intellect est contaminé de parasites comme le plan 
astral qui se purifie aussi. Le plan physique sera aussi soumis 
à une purification. La liquidation s’effectue sur les trois plans. 
C’est du monde divin que vient le nouveau, que s’incarnent les 
êtres humains de la sixième race.

Nous sommes au début du Jugement dernier, le Jour du 
Seigneur. Nous qui sommes spirituels devons être bien armés. 
Le Jour du Seigneur est retardé dans le seul espoir que les 
humains vont se corriger, mais il est déjà en train de s’approcher 
avec rapidité. Une réorganisation s’effectue sur toute la planète 
Terre. Nous sommes au début du Jugement dernier. Sa première 
période durera 45 années. La fin sera de nouveau retardée 
et ensuite il se rapprochera à nouveau. Il viendra par vagues 
successives – il y aura une deuxième période de 45 ans. Elle sera 
également ajournée. Ensuite, il y aura une troisième période de 
45 ans.

Certains demandent : „Comment le monde va-t-il 
s’améliorer ?” Si des individus dépourvus d’intelligence se 
chargent d’améliorer le monde, il faudra des milliers d’années. 
Mais si les êtres intelligents assument la responsabilité de cette 
transformation, il sera rapidement amélioré. Chacun peut 
labourer le champ, mais tout le monde ne peut semer. Vous 
devez semer la bonne graine. La souffrance, c’est le labour. Pour 
pouvoir germer, le grain de blé doit être semé à une profondeur 
de deux doigts et non pas à une profondeur d’un mètre. Certains 
ne sont pas encore prêts à la vie spirituelle.

Ici, dans ces lieux, on sent que prédominer l’électricité. Ceux 
qui sont apathiques devront venir ici pour devenir actifs.

Le 22 juillet, nous avons passé la nuit au chalet Moussala. 
Le lendemain matin, nous étions déjà au sommet. Le Maître 
y a tenu la conférence „Le monde divin et le monde humain”, 
qui est publiée dans un volume portant le même titre. Au 
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sommet, après le petit-déjeuner, le Maître a tenu une deuxième 
conférence – „Les lois de l’amour”, insérée dans le même 
volume. Puis, une conversation s’est engagée sur divers sujets, 
y compris la rencontre avec Dieu.

Il y a deux moments importants : l’un c’est lorsque nous 
cherchons Dieu, et l’autre c’est quand Lui nous cherche. On doit 
être vigilant afin de saisir la coïncidence de ces deux moments 
où tout sera plus facilement réalisable. Si Dieu est loin de nous, 
c’est très difficile. Dieu dit : „Cherchez-moi tant que Je suis près 
de vous !” Il arrive que nous ressentions une joie inexplicable, 
on n’en sait pas du tout la raison, et cela signifie qu’elle provient 
du monde supérieur. Notre corps causal n’étant pas encore bien 
développé, nous n’en avons qu’une perception émotionnelle 
sans en connaître la source. Voyons ce que dit le psalmiste :

Beaucoup disent : „Qui nous fera voir le bonheur ?”
Fais lever sur nous la lumière de Ta face.
Seigneur, Tu as mis en mon cœur plus de joie
qu’aux jours où leur froment, leur vin nouveau débordent.
La joie et l’allégresse découlent de la présence de Dieu. 

Quand l’Esprit du Seigneur visite l’être humain, il est heureux. 
Dès que nous sommes prêts à accomplir la volonté de Dieu, 
alors la joie nous habite.

Un frère nous a fait part de son expérience individuelle : 
„Pendant l’un des derniers dimanches, lors de la réunion dans 
la salle à 17 heures, j’étais dans un état divin”.

Chacun de vous pourrait emprunter la voie de la 
„régénération éternelle”, c’est-à-dire du renouvellement 
perpétuel et ininterrompu. Le renouvellement éternel provient 
de l’Esprit qui descend de Dieu.

À 13 h, une conversation avec le Maître a eu lieu au bord du 
lac „l’OEil”.

Quand le Christ envoya ses disciples deux par deux, il leur 
assigna une mission comme à des combattants. À cette fin, le Ciel 
avait tout préparé pour eux d’avance. Tous ceux qui s’engagent 
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à travailler et à combattre dans le champ du Seigneur disposent 
de tout ce qui leur est indispensable.

Lorsque nous cherchons l’explication d’une situation ne 
l’expliquons pas d’une manière mécanique. L’enfant de 3 ou 
4 ans est encore dans la poussette, mais une fois grandi, il n’y 
tient plus. Il faut s’organiser autrement. L’humanité dans l’état 
actuel ressemble à un enfant grandi qui ne tient plus dans sa 
poussette, et donc il faut en changer l’organisation.

Nous rencontrons une personne dure envers nous. Celui 
qui nous traite de cette manière, nous soumet à l’épreuve. Les 
pauvres et les riches ne peuvent pas fréquenter l’école divine, 
mais seulement les humains intelligents. La majorité d’entre 
nous est attentive à ce que disent les gens. Un petit nombre 
écoute ce que Dieu dira. En Amérique, Dieu avait dit à un 
Américain qu’il devait prêcher les vérités divines. Il y renonça 
et finit par traverser l’océan pour aller en Australie, où il se mit 
à faire du commerce, pourtant 20 ans après, il fit faillite, revint 
en Amérique et finalement devint prédicateur. Il avait eu au 
début une révélation, et finalement ce que Dieu lui avait dit s’est 
réalisé.

Tard dans l’après-midi, nous sommes retournés au chalet 
Moussala et le lendemain matin, le 24 juillet, nous sommes 
montés au sommet. Le Maître y a tenu la conférence „La loi des 
parties et du tout”, qui est publiée dans le même volume. Puis, 
nous nous sommes mis à descendre vers Borovets. Près du pont 
entre le Moussala et Borovets nous avons fait une brève halte. 
Voici un extrait de la conversation du Maître :

Quand nous accomplissons un acte inspiré par l’amour de 
Dieu nous sommes libres. Là seulement réside la liberté ! Dieu 
doit descendre dans l’être humain afin de bonifier son amour 
et de le transformer en amour divin. Et nous devons vivre en 
Dieu afin de renforcer notre amour. On ne doit compter que sur 
le divin. Il existe une Providence divine, c’est en elle que nous 
devons nous confier. D’habitude, on n’envisage de travailler 
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dans le plan spirituel qu’après avoir arrangé ses propres affaires. 
Non, mettez-vous au travail immédiatement !

Nous aimons un homme ou une femme. Nous devons nous 
adapter à son amour. Sinon, nous ne pourrons le recevoir. 
Quand nous nous marions, nous nous engageons à servir. Dans 
l’au-delà, il n’y a pas de mariages. L’autre monde est comme 
une lumière qui pour le moment est au-delà de nous. Le monde 
mental est si bien organisé que nous pouvons aller où nous 
voulons. Dans l’au-delà, nous ne pourrons pas nous quereller 
avec qui que ce soit. Oui, nous avons appris d’abord à aimer le 
Tout, et maintenant nous apprenons à aimer ses parties. Nous 
aspirons à aimer quelqu’un, à aimer une partie du Tout. Nulle 
âme ne doit sortir de son orbite. Deux âmes ont leur aphélie 
et leur périhélie. Quand elles atteignent le périhélie, elles 
manifestent leur amour.

Nous pouvons faire la comparaison suivante concernant 
l’amour : nous avons donné notre trésor à quelqu’un. Le 
trésor est l’amour que nous avons investi en quelqu’un. Une 
personne dit : „Il ne mérite pas cet amour.” Ne disons jamais 
ça ! Encourageons les gens parce que chacun mérite d’être aimé 
! Si quelqu’un ne le mérite pas, il devra mourir. Traitons les 
humains comme nos proches. Si quelqu’un ne peut pas nous 
regarder avec douceur, c’est à nous de le faire ! Souhaitons le 
bien à tous les êtres. Nous n’avons pas encore manifesté notre 
amour. Chaque jour, augmentons d’un centième le degré de 
notre amour!

Nous avons repris notre chemin vers Borovets. Nous y 
sommes arrivés à temps et le soir nous étions déjà à Sofia.

LA VOIX DU SILENCE

Un jour, nous étions à Yavorovi Prissoé. Après le lever du 
soleil, tout le paysage s’est animé, les premiers rayons ont doré 
les Reznyovété, le chœur des oiseaux s’est mis à chanter plus 
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fort. Toute la nature jubilait. Après avoir fait le programme 
de prières, nous avons dansé la Paneurythmie. Ensuite, nous 
avons tous salué le Maître pour la nouvelle journée. Une 
conversation a commencé.

Dieu a toujours parlé aux humains. Il n’y a pas d’époque 
où Dieu ne leur ait pas parlé. Certains pensent qu’ils peuvent 
s’instruire eux-mêmes. On nous a enseigné, mais nous avons 
oublié. Dieu a parlé à chacun, certains L’ont entendu et s’en 
souviennent, tandis que d’autres L’ont oublié. Dieu parle de 
façon tout à fait exceptionnelle.

Il parle d’une façon universelle à tout le monde et d’une 
façon particulière uniquement à ceux qui sont préparés. La voix 
silencieuse qui s’est adressé à Élie était une voix unique. Tout 
le monde ne peut pas entendre la voix silencieuse. Quand les 
hommes sont en guerre, Dieu ne peut leur parler d’une voix 
silencieuse, car à ce moment-là ils sont sourds. Liez-vous à Dieu 
pour entendre Sa voix silencieuse et douce où que vous alliez. 
Arrêtez-vous si vous entendez la voix de Dieu. Dieu a fait que 
les humains vivent, pensent et soient libres, Il aide ainsi toute 
l’humanité. Dieu nous a créés. Nous vivons en Dieu ! Dieu en 
nous agit dans nos aspirations et nos désirs. Par conséquent, 
quand nous aspirons à quelque chose de bon et de beau, c’est 
Dieu en nous qui agit dans ce désir. Écoutons le Seigneur 
pour qu’Il se manifeste dans nos moindres élans intérieurs. 
Observons une règle : utilisons les plus petites opportunités, 
les moindres impulsions, les plus insignifiantes pensées qui 
nous viennent à l’esprit. Pourquoi le monde entier désire-t-il se 
faire valoir par de grands élans et accomplir de grandes choses 
? Cela arrivera un jour mais dans l’avenir. Toutes ces grandes 
choses dépendent de petites opportunités que nous avons 
utilisées. Tout d’abord, nous devons nous manifester dans des 
conditions et des opportunités limitées, sinon nous ne serons 
pas capables de nous manifester dans les grandes. Par exemple, 
quelqu’un attend pendant des années la possibilité de devenir 
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un prédicateur devant un vaste auditoire. Bien, chaque jour on 
lui donne l’occasion de rencontrer un enfant et de lui parler sur 
un certain sujet. S’il n’en profite pas, il ne sera pas capable de 
tirer profit d’une plus grande. Si on n’a pas pris la peine d’étudier 
l’alphabet, pourra-t-on devenir écrivain et écrire un livre ?

Laissez les choses se révéler progressivement selon la loi 
de l’Esprit. Celui qui répond à l’appel de l’Esprit, comprend 
immédiatement. Quand le musicien met son doigt sur la corde, 
celle-ci répond. La corde sensible répond au moindre frôlement. 
De même lorsque l’Esprit touche l’âme humaine, celle-ci répond 
à Son impulsion. Cela signifie qu’elle est prête. Tout le monde 
n’atteint pas cet état-là. Certains n’y sont pas encore arrivés. Ils 
ont une inspiration, mais ne reçoivent rien. Ils n’ont pas encore 
atteint un état de compréhension, et donc il leur faut encore 
développer leurs capacités limitées.

Dieu parle de manière continue. Quand nous faisons une 
erreur, Il nous dit : „Cela n’est pas bien.” Nous dessinons un 
tableau et Il nous dit : „Fais-en un autre.” Alors nous dessinons 
un deuxième, un troisième et quand nous arriverons à dessiner 
le meilleur, Il l’approuvera. Dieu ne nous critique pas. Il dit 
simplement : „Fais un nouveau tableau.” Après avoir fait 
une erreur, prêtons l’oreille à la voix silencieuse de Dieu qui 
murmure : „Comportez-vous avec toutes les âmes comme Je me 
comporte avec vous.”

Si nous rencontrons une difficulté, au lieu de nous précipiter, 
mettons-nous à méditer. Observons la façon dont Dieu dans 
notre for intérieur la résoudra. En moins de cinq minutes, nous 
réussirons à la résoudre.

Au cours de la conversation, nous avons abordé le sujet de 
l’importance de nos pensées quand elles sont orientées vers 
Dieu. Le Maître nous en a donné l’explication.

Prenons une analogie : si nous faisons tomber une lumière 
sur un mur en utilisant un prisme, les couleurs s’y projettent, 
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une fois que nous aurons retiré le prisme elles disparaîtront. 
Donc aussi longtemps que nous méditons la lumière divine 
passe à travers nous et des couleurs apparaissent. Dès que 
notre méditation s’arrête les couleurs disparaissent. Quand 
nous pensons à Dieu, la vie apparaît, et tout devient réel. C’est 
là que réside le secret : nous devons avoir toujours dans notre 
conscience l’idée sublime de Dieu !

Si nous sommes malheureux, pensons aux anges. Si nous 
sommes malheureux en permanence, pensons à Dieu. Pourquoi 
devrions-nous penser à Dieu ? Quand nous pensons à Dieu, 
le chagrin qui ne peut s’évanouir autrement pourra enfin 
disparaître. En pensant à Dieu, nous nous affranchissons de 
toute hésitation et une lumière intérieure sortira de nous. Le 
malade guérira à la seule pensée à Dieu. Si nous pensons à Dieu 
sans pourtant guérir, c’est que notre pensée est encore faible. 
Le courant d’eau suffisamment fort qui actionne le moteur, met 
en marche le moulin. Un courant faible ne peut le faire. Nous 
nous rapprochons de l’objet de nos pensées. Au contraire, nous 
nous éloignons de ce à quoi nous ne pensons pas. En pensant 
à Dieu, nous nous approchons de Lui. Si nous ne pensons pas 
à Lui, nous nous en éloignons. Si nous ne pensons pas à Dieu, 
la vie n’affluera pas en nous et nous vieillirons. Au contraire, si 
nous pensons à Dieu, la vie coulera en nous et nous rajeunirons.

Pour devenir un homme véritable, commençons par penser 
à Dieu. Celui qui marche sur le chemin divin produira aussi des 
œuvres divines. L’être humain n’est pas un simple rayon divin, 
il est la vie, un courant ininterrompu qui jaillit de Dieu.

Il n’est pas encore arrivé qu’un juste demande l’aumône. 
Supposez que notre nom soit bien connu des employés de la 
banque d’Angleterre. Avons-nous peur de nous trouver à court 
de fonds ? Si notre nom est bien connu de Dieu, si notre vie est 
en accord avec le courant de la vie divine, avec l’amour divin, 
si notre nom est inscrit sur les registres du Seigneur, nous ne 
serons jamais privés du nécessaire.
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COMMENT COMMUNIQUER AVEC  
L’INTELLIGENCE COSMIQUE 

Au cours d’un entretien particulier avec le Maître, un 
frère a abordé le sujet de la prière. Le Maître en a donné les 
explications suivantes :

Les prières humaines sont nécessaires pour faire descendre 
du monde invisible des énergies supérieures qui sont utilisées 
pour l’évolution. En parlant aux gens de la prière, nous devons 
leur dire qu’il existe un monde réel avec lequel ils doivent s’unir. 
Dans les conditions actuelles, comme ils se sont éloignés de 
Dieu, les opportunités dont ils peuvent profiter pour connaître 
le monde céleste leur sont fermées.

Quand nous nous levons la nuit, ouvrons la Bible, méditons, 
puis prononçons une prière. La prière est une conversation. 
Après avoir parlé, écoutons ce que l’on va nous dire. Nous 
devons orienter notre pensée dans la bonne direction. La pensée 
est créatrice. Elle influence la santé. Son rythme doit pénétrer le 
corps. Lorsque nous nous trouvons près d’une chute d’eau, que 
lui dirons-nous ? Elle gronde plus fort que nous. Plus elle gronde 
et éclabousse, plus elle écume, plus nous devrons lui parler d’une 
voix douce et atteindre l’état contraire. Notre parole silencieuse 
correspond à sa parole bruyante parce que la cascade est 
puissante extérieurement, tandis que nous le sommes dans notre 
for intérieur. Quand le soleil se lève, la nature émet des bruits, 
tandis que les humains doivent murmurer, ils doivent prier. La 
prière est la parole la plus silencieuse, un chuchotement, une 
sorte d’enseignement intérieur, le langage du monde divin. Si 
nous ne savons pas prier, si nous ne connaissons pas ce langage, 
Il ne pourra pas nous comprendre. La prière est le moyen 
d’étudier la langue du Ciel. La prière est la parole de Dieu. Nous 
sommes tenus de connaître le langage céleste pour Lui parler.

De nos jours, nous voulons jouir de tous les plaisirs sans 
pourtant travailler, ce qui est impossible. La prière est un travail. 
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Puisque nous sommes sur la terre, nous écrivons souvent à nos 
proches qui sont en-Haut pour leur faire savoir comment nous 
nous portons. Quand nous prions, quand nous méditons, nous 
donnons de nos nouvelles et c’est le but recherché.

Si nous sommes malades, combien de fois devons-nous prier 
? Le malade ne devrait pas dormir mais prier constamment. S’il 
est malade depuis trois ou quatre jours, il devra prier jour et nuit 
sans interrompre ses prières même pour un jour. Prière, prière, 
prière. Quelqu’un dit : „J’ai prié trois fois.” En trois prières 
la maladie ne peut être chassée. Nous devons faire preuve de 
constance jusqu’à ce qu’un lien avec le monde divin s’établisse. 
Dès que ce lien s’est formé, tout s’arrange.

Le frère a demandé : „Maître, vous avez dit que nous 
devons consacrer trois heures par jour au travail sur nous-
mêmes, une heure à l’esprit, une heure au cœur et une heure 
à la volonté. Vous avez dit également que si nous suivons ce 
principe pendant dix années, nous obtiendrons de réels succès. 
Comment devrons-nous le faire exactement ?”

Le matin, à midi et le soir, Nous consacrerons une heure à la 
prière et à la méditation sur Dieu. Nous pouvons y consacrer ce 
temps mais si nous ne sommes pas libres et les circonstances ne 
s’y prêtent pas, faisons-le parallèlement à d’autres occupations, 
par exemple, même au cours d’un travail ou d’une conversation, 
essayons de nous concentrer intérieurement pour prononcer 
une prière. Nous ne devons pas exécuter cet exercice d’une 
manière mécanique ni se dire une fois le temps prévu écoulé : 
„Eh bien, je suis déjà libre, je me suis débarrassé de cette heure 
!” Pour consacrer trois heures par jour à la méditation de la 
façon dont nous avons parlé plus haut, nous avons besoin d’une 
volonté forte. Actuellement, nous avons des difficultés pour nous 
recueillir parce qu’au moment où nous décidons d’aller passer 
une heure en prière, quelqu’un va frapper à la porte : „Toc, 
toc, toc.” Puis, un autre viendra. Nous devons nous recueillir 
au moins une heure et vivre dans la prière et la méditation. 
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Consacrons au moins une demi-heure, une heure, une heure 
et demie, deux heures par jour à la méditation. Où que nous 
allions, nous devrions être capable de rester absorbé en nous-
même tout au long de la journée. Le soir et le matin, quand tout 
le monde dort, quand personne ne peut nous déranger dans 
notre solitude, recueillons-nous le temps nécessaire pour nous 
lier avec ces âmes qui savent comment travailler. Celui qui prie 
doit chercher ceux qui prient en-Haut. C’est tout un art. Il faut 
avoir une pensée puissante et un lien constant avec le monde 
invisible, avec la Divinité.

Si nous pensons sur le bien et sur la grandeur dans le monde 
seulement une heure par jour, cette heure va créer les conditions 
nécessaires pour devenir un génie dans notre vie future. Si nous 
consacrons une demi-heure par jour à penser à Dieu, Il va nous 
en récompenser avec certitude. Si faible ou déformé que soit 
un être, il lui suffit de consacrer à Dieu le peu de temps dont il 
dispose pour obtenir les énergies les plus puissantes. En tant que 
disciples, nous devons consacrer au moins une demi-heure par 
jour à la méditation et à la prière. Chaque jour, choisissez une 
phrase de „Paroles sacrées du Maître” pour méditer à propos 
d’une qualité que nous ne possédons pas.

Le frère a demandé : „J’assistais à une conférence donnée 
par Tagore. Pourquoi semblait-il fort ? Peut-être cet effet est-il 
dû à sa présentation extérieure ?”

Chaque matin, Tagore consacre deux heures à la méditation 
et à la contemplation donc c’est là que réside sa puissance. 
En effet, tout croyant qui médite sur le Christ pendant deux 
heures connaîtra un grand développement spirituel. Les riches 
consacrent beaucoup de temps aux plaisirs et peu de temps à la 
prière, c’est-à dire ils consultent leur montre pendant la prière. 
Quand les souffrances s’abattent sur les pauvres, ils consacrent 
de longues heures à leurs prières. Dans la Bible, Dieu dit : „Je 
vais vous donner ce dont vous avez besoin avant que vous me 
le demandiez.” Tandis qu’en priant, nous disons : „Nous avons 
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prié si longtemps sans rien obtenir.” Pourtant si nous vivons 
conformément aux lois, nous obtiendrons la bénédiction désirée 
avant même qu’il nous vienne à l’esprit de la demander.

Si une centaine de frères et de sœurs ou à peine dix se 
rassemblent dans un même lieu et concentrent leurs pensées, 
ils obtiendront ce qu’ils veulent.

La prière est une méthode de réalisation. Si nous prions 
Dieu pour un malade, il guérira. Tout est possible quand Dieu 
est en nous, et nous en Lui.

Telle personne s’est mise à croire au monde spirituel et, 
voulant réaliser une expérience, par un jour nuageux, elle a 
adressé au Seigneur la prière suivante : „Pour m’assurer d’être 
entendu par Toi, qu’une petite éclaircie s’ouvre dans le ciel.” En 
fait, l’éclaircie est apparue. C’est comme si, devant une maison, 
nous demandons qu’on vienne ouvrir la fenêtre et si les êtres 
raisonnables qui y vivent se lèvent pour ouvrir. Si nous prions 
Dieu, Il enverra certainement quelqu’un afin de nous aider. Et 
quand quelqu’un d’autre prie, Il peut nous envoyer pour l’aider. 
Si nous avons la foi et que nous aimions Dieu, toutes nos prières 
seront entendues. Il se peut que la réalisation d’une prière ne 
soit pas immédiate, mais nous serons exaucés à plus forte raison 
si nous aimons Dieu.

En Amérique, pendant la nuit, un voleur entra dans la maison 
d’une femme avec l’intention de la tuer et de la cambrioler. Mais 
le sentant s’approcher, elle s’est mise à prier ardemment. Elle 
priait Dieu d’aider le voleur, de le sauver, de lui accorder Sa 
grâce. En entendant ces paroles, le voleur s’enfuit, bouleversé, 
la prière de la femme avait agi.

Dieu nous a placés dans un monde intelligent pour que nous 
ne nous découragions pas. Ouvrons la radio de notre esprit, 
de notre cœur et de notre âme pour capter les bénédictions 
du monde divin ! Il suffit d’orienter notre radio vers le Ciel 
pour trouver des milliers d’êtres capables de nous répondre. 
Aujourd’hui encore, le Christ s’étonne que nos contemporains 
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n’aient pas l’idée d’orienter leurs radios vers le monde invisible, 
mais plutôt se découragent et avouent que leur vie n’a pas de 
sens et que personne ne les comprend. Quand nous prions, 
certaines forces de la nature entrent en action. Au contraire, 
quand nous ne prions pas, ces forces n’agissent pas. Nous 
sommes arrivés à un état d’insatisfaction. Nous croyons, mais 
nous sommes mécontents de notre foi. Nous prions, mais nous 
sommes mécontents de notre prière. Ne pensons pas que Dieu 
ait besoin de notre prière, elle est plutôt une occasion pour qu’Il 
se manifeste et que nous Le suivions. Les voies de Dieu sont 
sublimes parce qu’elles sont dans l’opposition et la réaction. 
Dieu se manifeste au moment des plus grandes contradictions. 
Dieu agit là où personne ne peut agir. Dans les conditions 
favorables tout le monde est capable de travailler, tandis que 
Seul Dieu travaille dans les mauvaises conditions. Là où Il est 
présent, même le froid se transforme en chaleur, tandis que 
toute chaleur disparaît là où Il est absent.

Plusieurs groupes de prière supplémentaires pourraient 
être formés. L’Esprit reçoit les prières et les transmet à Dieu. 
L’Esprit est la hiérarchie qui sert d’intermédiaire entre l’être 
humain et Dieu pendant la prière. On compte douze ordres 
d’êtres supérieurs de l’homme à Dieu. Chacune de nos pensées, 
adressée à Dieu, passe par ces douze ordres pour aller jusqu’à 
Dieu. Le monde invisible attend le moment opportun pour 
réaliser notre prière. Nos prières, si imparfaites qu’elles soient, 
seront reçues par des êtres angéliques qui les enverront à Dieu 
une fois corrigées. Prions donc comme nous le pouvons. Quelle 
que soit la valeur de ce que nous créons le monde invisible le 
corrige et nous le renvoie.

Les êtres supérieurs sont attentifs à toutes les prières 
humaines. Lorsque le Christ priait, ils étaient présents, il les voyait 
et leur parlait. Sur le mont Thabor, Moïse et Élie sont apparus et 
parlèrent avec le Christ au moment où il s’est transfiguré devant 
ses trois disciples, puis, il leur a dit de n’en parler à personne. 
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Il a agi ainsi avec ses disciples, juste pour témoigner qu’en fait, 
à chaque prière, il entrait en communication avec les plans 
intelligents supérieurs du monde réel. À l’occasion de chaque 
prière, il s’entretenait avec eux, il les voyait et il leur parlait. 
Celui qui ne voit pas doit apprendre de celui qui voit. Comme 
celui qui est sur la montagne et celui qui est dans la vallée se 
parlent au téléphone et s’informent mutuellement de ce qu’ils 
voient.

Le frère a demandé : „Quand la prière est-elle entendue ?”
Lorsque nous consacrons entièrement notre esprit, notre 

cœur et notre volonté à Dieu et qu’ils atteignent les trois plans 
supérieurs, la prière sera entendue. Méditons sur le Royaume de 
Dieu et demandons qu’Il vienne. Nous tous, nous devons mettre 
notre pensée au travail en souhaitant que le Royaume de Dieu 
arrive, que le nom de Dieu soit glorifié et que la volonté de Dieu 
soit faite pour que tout cela se réalise concrètement. Si nous 
voulons connaître les anges, cherchons d’abord le Royaume de 
Dieu pour que le reste se réalise. Nous devons comprendre cette 
idée et nous en servir comme une devise. Pensons et souhaitons 
que le Royaume de Dieu vienne sur la terre ! Gardons cette pensée 
à l’esprit ! Semons le blé et laissons-le grandir par lui-même. 
Qu’est-ce que le Royaume de Dieu ? Quand il viendra, la paix 
et l’entente entre les humains régneront et on verra disparaître 
toutes les tortures et violences qui existent actuellement dans 
le monde. Quand nous méditons et souhaitons que le Royaume 
de Dieu arrive sur la terre, n’encombrons pas notre esprit de 
milliers d’autres pensées, mais tâchons de nous mettre en 
communication avec le monde divin par la pensée et d’en capter 
des éléments. Nous devons être prêts pour que Dieu entre 
en nous et y travaille ; alors, nos affaires aussi s’arrangeront. 
Souhaitons et travaillons pour que le Royaume de Dieu vienne 
sur la terre sans penser à nous-mêmes et à notre avenir. Ce sont 
des sujets secondaires.
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Si en ce moment un ange descend du Ciel, que devons-nous 
lui demander ? Trois choses : que le Nom de Dieu soit glorifié, 
que le Royaume de Dieu et Sa justice se réalisent sur la terre et 
que nous accomplissions la volonté de Dieu par l’amour. Nous 
n’avons besoin de rien d’autre. Voilà le nouveau dans le monde !

Le Christ dit : „Demandez, cherchez et frappez !” „Demandez” 
concerne l’intelligence, „Cherchez” concerne le cœur, „Frappez” 
concerne la volonté. Tout ce que vous demandez par l’intelligence, 
ce que vous cherchez par le cœur et ce pour quoi vous frappez 
par la volonté vous sera accordé. La prière est très puissante 
quand elle fait appel à la miséricorde de Dieu. L’Écriture dit : 
„Appelez-moi dans ma grâce, et Je vais vous aider.” Quand nous 
nous trouvons dans une impasse, privés de toute aide, dites : „Je 
t’appelle, Seigneur, dans ta grâce.” Ou bien : „Merci, Seigneur, 
pour Ta grande miséricorde envers moi.” Pour que nos prières 
arrivent au Ciel, mettons-y de la foi et de la pureté. Si nous 
versons des saletés dans un tuyau où coule de l’eau, le tuyau ne 
sera-t-il pas bouché ?

Nous écrivons une lettre, nous y mettons un timbre-poste, et 
les employés de la poste vont la remettre au destinataire. Par cette 
lettre, nous donnons des ordres aux administrations des postes 
de la Bulgarie, de la France, de l’Amérique et à leurs compagnies 
de navigation maritime, et ensembles elles accomplissent votre 
désir et remettent votre lettre au destinataire. Le pouvoir est 
dans le timbre. Ainsi, dans notre prière, mettons „le timbre” 
et nous aboutirons à nos fins. „Le timbre” représente la force 
divine. Tâchons de prier constamment, persévérons jusqu’à 
ce qu’un petit résultat soit obtenu. Quand nous savons prier, 
nous avons acquis la plus grande richesse dont nous pourrons 
désormais disposer.
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L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE  
AVEC LA VIE DIVINE

Pendant la prière, Dieu instruit l’être humain. On dira : 
„Comment est-ce possible, n’est-il pas vrai que dans la prière 
on adresse une pensée à Dieu et on parle avec lui ?” Oui, mais 
pendant la prière l’âme humaine s’ouvre au monde divin, elle se 
met en harmonie avec lui et atteint un état perceptif aux énergies 
célestes, elle accepte la pensée de Dieu et reçoit d’en-Haut la 
vie divine ; c’est alors que de nouvelles idées depuis l’espace 
jaillissent dans l’âme. Et ensuite, tout au long de la journée, ces 
nouvelles idées pénètrent dans la conscience, des idées et des 
inspirations lumineuses que cette âme a reçues d’en-Haut au 
cours de la prière.

Les gens utilisent les mots sans discernement, voilà pourquoi 
dans ce cas-là, leur prière reste sans réponse. Lorsque nous nous 
adressons à Dieu, si nous voulons la réalisation de notre prière, 
ne Lui demandons que ce qui est en accord avec Sa volonté.

Quel esprit doit imprégner votre prière ? Quand vous priez 
Dieu, vous parlez à Celui que vous aimez et Celui qui vous aime 
vous répond. La véritable prière est un échange d’amour. C’est 
l’amour qui nous incite à la prière. En priant, nous ouvrons 
notre âme et déversons notre amour envers Dieu.

Ne récitons pas ! La puissance de la prière dépend de l’amour 
sublime, de la paix et de notre enthousiasme pour le travail 
divin ! Certains lisent des prières et prononcent des formules 
et pensent que la puissance réside dans les mots. La force 
intérieure réside dans l’accent de gratitude et d’amour quand 
nous prononçons les formules et les prières. Alors les pensées 
et les sentiments imprégnés de reconnaissance et d’amour 
formeront des vibrations dont les ondes passeront à travers 
l’être humain qui les captera et en sera reconnaissant. C’est là 
que réside la puissance d’une prière et d’une formule.
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Nous devons prier pour ce qui est éternel. Votre prière devra 
être : „Avoir un lien constant avec Dieu en tout temps et lieu.” 
Toutes les prières ne seront pas exaucées. Ne sera accomplie 
que celle qui s’accorde avec la volonté de Dieu. Celles qui ne 
s’harmonisent pas avec la volonté de Dieu, ne se réaliseront pas, 
et cela pour notre bien. Remercions Dieu que certaines affaires 
ne se réalisent pas selon notre propre volonté. Si tout s’était 
réalisé selon notre volonté, nous vivrions dans les plus grands 
malheurs. Les gens souffrent parce que beaucoup d’événements 
se produisent d’après leur propre volonté. Toutes les choses 
malheureuses qui nous arrivent dans la vie correspondent 
à la volonté humaine, tandis que les bonnes choses qui nous 
arrivent sont en accord avec la volonté divine. Quelque chose 
vous arrive même sans l’avoir demandé, mais en fin de compte 
c’est pour votre bien. Pour que nous soyons heureux, les choses 
et les événements doivent se produire comme Dieu les veut. Si 
nous laissions tout se réaliser suivant la volonté divine, notre 
vie s’écoulerait beaucoup plus correctement et nous serions 
heureux.

Nous devons prier intérieurement et dire : „Seigneur, éclaire-
moi d’une plus grande lumière.” Nous devons ouvrir nos fenêtres 
pour que la lumière nous pénètre. Quand l’amour vient, nous 
devons l’utiliser pour la vie qui est en lui. Parce que l’amour est le 
levier de la vie et il l’accroît. Si l’amour ne pouvait pas soutenir la 
vie, quel sens aurait-il ? Si quelqu’un nous adresse une mauvaise 
parole, prions Dieu de tout transformer en bien. Le Christ dit : 
„Si deux ou trois d’entre vous sur terre se réunissent en mon 
Nom, ce qu’ils demandent leur sera accordé.” Demandons ce 
dont nous avons besoin, et nous l’aurons à coup sûr. Prions 
Dieu de devenir Son instrument pour qu’Il aide l’humanité à 
travers nous. Combien de fois par jour nous tournons-nous 
vers Dieu pour Lui demander ce que nous devons faire ? Je ne 
sais pas combien d’entre nous s’adressent à Dieu pour obtenir 
Ses conseils. Dès que nous décidons d’agir, nous nous mettons 
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immédiatement en action sans consulter personne. Dans le 
monde invisiblese trouvent des êtres intelligents toujours prêts 
à aider les humains. Quand nous devons résoudre un problème, 
recueillons-nous pour connaître quelle est la volonté de Dieu.

Si ce que nous faisons est d’inspiration humaine, nous 
éprouvons une hésitation, un doute, alors ne le faisons pas. Un 
enfant battu crie : „Aïe, mon frère !” Puis, il crie „Aïe, maman !”, 
„Aïe, papa !” et enfin, quand il s’écrie : „Aïe, mon Dieu !”, on 
cesse de le battre. De même quand nous arriverons à Dieu, tout 
s’arrêtera, pourtant jusqu’à ce que nous venions à Lui !...

Pendant la prière, adressons-nous au Christ !
Le Maître nous a donné ce conseil à propos de ses paroles 

prononcées lors d’une des conférences matinales récentes : 
„Qui d’entre vous écrit des lettres au Christ, combien en a-t-il 
reçues ?”

Le Christ a dit : „Nul ne peut venir à moi si mon Père ne 
l’attire.” Il dit également : „Nul ne peut aller au Père, si je ne 
lui montre pas le chemin.” Quand une personne prie, c’est 
en effet Dieu qui l’y pousse. Cela démontre que Dieu l’a déjà 
attirée. Nous devons prier le Christ. C’est lui qui est la poste où 
nous allons déposer nos lettres, nos télégrammes et nos prières 
pour qu’il les adresse ensuite à Dieu. Pendant nos prières, nous 
devons nous adresser au Christ parce que le Christ a dit : „Moi 
et le Père, nous sommes un.” Dieu n’est pas séparé du Christ. 
Comme il est dit dans l’une de nos prières : „Le Seigneur Jésus-
Christ, par qui Tu as bien voulu que nous T’invoquions.”

Un frère a demandé : „La prière de celui qui prie est-elle 
envoyée directement à Dieu ou plutôt aux êtres supérieurs qui 
se trouvent entre Dieu et l’être humain ?”

Dirigeons notre esprit vers Dieu ou vers le Christ. Comme 
le Christ a dit : „Priez le maître de la moisson d’envoyer des 
ouvriers.” Quand vous priez Dieu, vous vous renforcez. Pourtant 
les gens pensent que la puissance est extérieure.
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Appliquons cette règle : après chaque prière, demeurons un 
moment silencieux et dans un état perceptif pour comprendre 
la bénédiction dont Dieu nous comblera. Si la prière est réussie, 
Dieu se manifestera toujours et nous donnera une petite 
récompense. Mais dès qu’on a fini de prier, on s’engage tout de 
suite, sans attendre, dans une autre occupation. Chaque fois 
que nous terminons notre prière, prononçons la formule finale 
suivante : „Seigneur, que tout cela soit pour Ta gloire et pour le 
bien-être de mon âme.”

Le seul moyen par lequel le disciple peut obtenir une 
réponse est la prière. C’est là que sont cachés les résultats. Ils 
sont obtenus par la prière.

LA PRIERE PROTECTION DE L’HOMME

On entend quelqu’un affirmer : „Je ne vais plus jamais 
prier”, comme si le monde invisible avait besoin de sa prière. 
Ce que nous faisons nous ne le faisons que pour nous-même. 
Par exemple nous refusons de nous lever pour prier parce que 
notre chambre est froide, nous sommes fatigués, le moment de 
la prière ne nous convient pas. Si nous ne prions pas en temps 
voulu, nous raterons le moment opportun. Savons-nous que par 
cette prière nous agissons non pas pour Dieu mais pour nous ? 
Par cette prière, nous libérerons nous-même et les autres de 
beaucoup de souffrances et de malheurs. Donc ne paressons 
pas, levons-nous et allons prier, même si la chambre est froide. 
Nous gagnerons beaucoup.

Si, à un moment donné, nous parvenons à croire qu’il existe 
dans le monde une conscience supérieure qui pénètre la pensée 
humaine, et que nous orientions notre pensée vers elle, toutes 
nos difficultés et souffrances disparaîtront, pas d’un seul coup 
bien sûr, mais progressivement, tout à fait comme les rayons 
du soleil font peu à peu fondre la neige et la glace. Les pensées 
ordinaires du monde remplissent l’atmosphère et si nous ne 
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sommes pas vigilants, nous les capterons, elles nous domineront, 
et c’est ainsi que nous aurons la mentalité du monde. Le monde 
est comme une vague qui nous balayera si notre conscience 
n’est pas constamment éveillée. La vigilance s’effectue grâce à 
la prière. La prière est la protection de l’être humain. Elle ne 
doit pas faiblir. Et si elle commence à faiblir, nous devrons 
la renforcer. Nous prions, mais les mauvais esprits qui nous 
entourent s’efforcent de rompre à tout prix notre lien avec Dieu 
pour nous faire du mal. Les humains doivent être vigilants et 
maintenir en permanence un lien avec Dieu pour que les bons 
esprits viennent les aider.

Un Américain se trouvait dans la jungle, autour de lui les 
bêtes sauvages rodaient et rugissaient, les serpents sifflaient, 
mais grâce au fil électrique qu’il avait déroulé autour de lui, il 
était protégé. Nous devrions avoir un filet de sécurité autour 
de nous, avoir quelque chose sur quoi compter. Le destin nous 
guette à tout moment. Sachant cela, prions constamment ! 
Ne nous asseyons pas pour manger sans avoir prié. Prions 
Dieu de nous tenir à l’écart du mauvais sort qui nous poursuit 
constamment. Quand une personne ne prie pas, son front 
devient de plus en plus bas et fuyant. De même son menton se 
rapetisse progressivement et recule, ce qui indique qu’elle est en 
train de perdre aussi sa volonté.

À moins de s’abandonner entre les mains de Dieu, nous ne 
nous libérerons jamais. À moins que nous ne commencions à 
prier, nous ne nous libérerons jamais ! Il est dit : „Priez les uns 
pour les autres.” C’est quand une personne prie pour les autres 
et que ceux-ci prient aussi pour elle que le Divin commence à 
se manifester à travers eux. Prions pour le monde entier. C’est 
ainsi que nous pourrons attirer l’attention du ciel envers ceux 
qui souffrent. En même temps bien sûr, nous ferons pour eux 
matériellement tout ce qui nous est possible. En se levant le 
matin, disons : „Que les nécessiteux reçoivent de l’aide, que 
cent écoles soient ouvertes, etc.” Disons : „Cela se réalisera !” 
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Faisons tout ce qui est possible pour nous-même au lieu de 
demander qui pourrait le faire. Nous pouvons aider les autres 
d’une manière extérieure, cependant prier pour eux vaut mieux 
que de leur apporter plusieurs jours d’aide extérieure. En outre, 
réjouissons-nous que les autres réussissent.

Quand un de nos frères était malade, sa femme m’a dit : 
„Les enfants sont très jeunes. Que Dieu le laisse vivre, jusqu’à 
ce qu’ils grandissent !” En entrant dans la chambre du malade, 
je l’ai vu prier et j’ai compris qu’il ne quitterait pas ce monde. 
Nous devrons prononcer les mots suivants : „Cet homme doit 
accomplir Ta volonté sur la terre, Seigneur, permets-lui de 
rester ici pour accomplir son devoir” au lieu de dire : „Qu’il reste 
pour ses enfants, pour nous.”

Lorsque quelqu’un s’engage à travailler pour l’amour de 
Dieu, les autres doivent prier pour lui, car il se peut qu’il soit 
soumis à plusieurs tentations. Si nous prions pour quelqu’un, le 
bien que Dieu va lui accorder passera par nous. Nous ne devons 
pas partager avec autrui notre manière de prier. La prière peut 
être prononcée en ondes courtes, en ondes moyennes ou bien en 
longues ondes. Pour que la prière soit en ondes courtes, elle ne 
doit se heurter à aucune opposition de la part de l’être humain. 
Si la prière est en ondes courtes, elle va très loin jusqu’au monde 
divin. Beaucoup de prières en ondes longues restent ici sur 
terre, sans pouvoir s’élever vers le monde divin. Une prière est 
en ondes courtes lorsque la pensée est pure et noble et que l’état 
de l’intelligence, du cœur, de l’âme et de l’esprit atteint un degré 
élevé.

Celui qui doit parler devant une assemblée doit entrer en 
contact préalable avec le monde invisible par une prière intense. 
Dès qu’il se présente devant les autres, avant même qu’il se 
mette à parler, une force traversera la salle et tous ressentiront 
un élan d’enthousiasme. Et si un seul membre de l’assistance 
dans cette réunion a adressé une prière à Dieu avant d’y venir, 
cela changera complètement l’ambiance et l’état d’esprit de 
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tous. Alors les paroles de l’orateur seront inspirées. Sinon, ils 
ressentiront de la froideur, son discours sera insipide. Avant 
de commencer l’orateur doit invoquer Dieu à l’aide en disant : 
„Seigneur, donne-moi ton Verbe et parle à travers moi !” C’est 
alors qu’il parlera avec vigueur et pourra dire : „Ce que je dis ne 
vient pas de moi, c’est Dieu qui parle à travers moi.” S’il ment 
en disant que c’est lui-même qui parle, il subira des retours de 
bâton.

De même quand nous allons parler avec une personne pour 
arranger un certain problème, vous devrons prier longtemps 
avant la conversation. Le Christ se retirait la nuit et priait 
longtemps parce qu’il travaillait dans un milieu hostile et c’est 
grâce à cette prière qu’il harmonisait les âmes sur lesquelles il 
travaillait. Quand nous prions, sans penser à la conférence ou 
à la personne précise à laquelle nous allons nous adresser nous 
percevons en nous-même les éléments divins qui rempliront 
plus tard l’atmosphère et influenceront profondément les âmes 
par nos paroles. Voilà ce qui arrive : lorsque nous préparons 
les choses ainsi, les anges qui guident les âmes transmettront 
intérieurement aux autres nos paroles.

Quel que soit le travail auquel nous nous engageons, il 
doit être précédé et accompagné d’une prière. Dans ce cas-là, 
nous ne sommes pas seuls. Tous les obstacles sont éliminés et 
nous attirons l’aide du ciel. Alors se présentent des conditions 
favorables. Quand nous prions, certaines forces naturelles 
entrent en action. Quand nous ne prions pas, ces forces de la 
nature ne s’activent pas. Nous avons besoin de concentration 
et d’un centre. Pour apprendre à se concentrer, nous devons 
fréquenter des personnes qui savent comment y réussir. Les 
gens tirent profit de se rapprocher les uns des autres.

Si nous tombons sur une pente montagneuse et glissons, 
nous arriverons, grâce à la concentration, à maîtriser nos 
mouvements et nous parviendrons à nous arrêter. Appelons 
l’intelligence de la nature, c’est elle qui nous aidera. Nous 



81  L’AMOUR, GRAND PRINCIPE DE L’INTELLIGENCE COSMIQUE

devons apprendre à nous concentrer. Quoi que nous fassions, 
soyons concentrés. Une petite épreuve est comme une petite 
charge que nous pouvons soulever par notre pensée.

Soyons conscient de ce qui nous distrait. L’esprit humain 
est détourné par légèreté. Quand le chamois fait un saut 
d’une dizaine de mètres il fait preuve d’une concentration 
impressionnante : il saute et enfonce ses petits sabots sur un 
tout petit espace de terrain abrupt.

Si notre développement est incorrect, quand nous ne vous 
exerçons pas à la prière et à la concentration, les courants 
d’énergie descendent dans notre corps vers les chakras 
inférieurs au lieu de monter vers les chakras supérieurs, 
qui se bloquent ou arrêtent leur mouvement. Travaillons de 
façon à ce que l’énergie s’élève. Je vais vous donner quelques 
méthodes. Nous pouvons y arriver en concentrant notre esprit 
sur des idées divines éternelles. Lorsqu’on médite sur un de ces 
sujets, l’âme humaine s’éveille. Cet éveil pourtant doit être fait 
progressivement et non brusquement.

Tous les feux communiquent avec le feu divin. Les pensées et 
les sentiments humains sont aussi liés à Dieu. La terre a besoin 
actuellement d’une l’Ecole initiatique et d’ouvriers actifs dans 
la vie spirituelle. La charité seule est sans effet véritable. Par 
exemple, quelqu’un prie et veut forcer Dieu à s’apitoyer sur son 
sort. Ce sont là des attitudes superficielles, on les applique dans 
le monde extérieur, mais en fait elles n’apportent rien.

Un frère a demandé : „Quelle est la relation entre la 
respiration d’une part, et la méditation et la prière d’autre 
part ? Est-il efficace que la méditation et la prière soient 
accompagnées de la respiration ?”

La respiration est un moyen auxiliaire qui facilite la réflexion. 
L’air facilite la pensée et les sentiments parce que c’est à travers 
lui que nous recevons les particules divines.
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LA PRIERE EST LE LIEN VERITABLE

Un jour, lors d’un entretien particulier avec un frère, le 
Maître a dit à propos de la prière :

Je vais vous parler un peu de la vie secrète du Christ. La nuit, 
le Christ dormait trois heures et passait trois heures à prier. Par 
ses prières, il accumulait des énergies immenses du monde divin 
qu’il dépensait ensuite pendant la journée. Le jour, il dépensait 
beaucoup d’énergies soit par la parole, soit par les soins aux 
malades, et ces énergies il les recevait par la prière nocturne.

Quand il prie l’être humain s’élève avec ses corps subtils 
supérieurs, tandis que ses corps inférieurs restent sur terre. À ce 
moment-là, le corps astral reste auprès du corps physique et ne 
fait que se dilater, tandis que le corps mental et le corps causal 
s’échappent. Donc, au cours de la prière, dans une certaine 
mesure, s’effectue une sorte de dédoublement.

Le „Notre Père” comporte tout un programme qui devrait 
être suivi. „La BonnePrière” est également tout un programme. 
„La Bonne Prière” possède dix clés qui attirent les forces du Ciel.

Voici une règle : quand nous prions et ouvrons la Bible, ce qui 
se présente à nos yeux n’est pas l’effet du hasard, c’est un cadeau 
du Ciel. Pourtant, c’est la prière qui est la plus importante.

Le frère a demandé : „Que dois-je faire pour entrer en 
contact avec la vérité dans la vie mystique ?”

Étudions par exemple les conditions dans lesquelles 
les prophètes Isaïe, Jérémie, Ezéchiel, Daniel, etc. ont reçu 
l’illumination. Etudions également la vie des apôtres. Les heures 
les plus propices à cette activité sont celles de minuit à 4 h du 
matin.

Nous devons envisager que tout est spirituel, beau et 
raisonnable. Si nous élevons notre conscience, nous verrons que 
la nature est vivante, et elle nous semblera tout à fait différente. 
Nous devrions savoir que derrière le plan physique se cache le 
plan spirituel et que la matière physique est une manifestation 
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objective et extérieure du plan spirituel. Quel que soit le temps 
qu’il fait dehors, sortons le soir pour observer le ciel, faisons-
le non par obligation mais par amour et adressons à Dieu une 
petite prière composée de quelques mots seulement, mais 
imprégnée d’amour. Dites : „Seigneur, nous Te remercions de la 
bonne vie que Tu nous as donnée. Nous Te remercions pour ce 
monde que Tu as créé. Nous voulons vivre la nouvelle vie, selon 
la Loi de l’amour que Tu as introduite dans nos âmes. Que Ta 
lumière illumine nos esprits pour que nous puissions résoudre 
les problèmes qui se présentent devant notre âme”.

Dans toutes les Ecoles initiatiques, il est préconisé de prier 
avant les repas. La prière est l’activité primordiale, c’est un lien. 
La relation raisonnable la plus élevée s’accomplit à travers la 
prière. Quand la prière accompagne la nutrition, elle la régule. 
Dans la prière, c’est l’inspiration intérieure qui est importante, 
et pas les mots.

On peut dire sa prière quand le jour point. L’aube est 
l’ouverture du monde. La prière du soir est destinée aux esprits 
qui arrangent les matériaux reçus pendant la journée, tandis que 
la prière du matin sert à la réception de nouveaux matériaux. 
Diverses catégories d’êtres viennent de 3 à 7 h. Ils viennent dans 
les premières heures jusqu’à l’aube. Nous devons être éclairés 
pour bénéficier des grâces de Dieu et ne jamais vous en écarter.

Le frère a demandé : „Que signifie la phrase suivante de 
l’Écriture : „À l’aube, je vais chercher le Seigneur” ?”

Le matin, c’est-à-dire avant le lever du soleil, nous nous 
concentrerons pendant quelques minutes, nous ne penserons 
qu’à l’Unique et nous nous imaginerons parmi les anges. En se 
levant le matin, nous nous dirons : „Sois bon, sois juste, honnête 
et aimable !”

Le frère a demandé : „Je voudrais prier tous les soirs. 
Quelles y sont les heures les plus convenables ?”

Minuit, est l’heure du silence. Priez à cette heure-là. Ensuite, 
c’est bien de prier à 1 h et à 5 h du matin. Nous pouvons prier 
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la première semaine à minuit, la deuxième semaine, à 1 h, et 
la troisième semaine, à 3 h. Puis nous recommençerons, etc. 
Votre activité sera ainsi plus variée. Quand nous ne pouvons pas 
dormir la nuit, levons-nous et prions.

Le matin, dès le réveil, levons-nous immédiatement. Si on 
nous dit „Lève-toi !”, nous devons nous lever. Au lever du soleil, 
pensons à Dieu pour que Sa chaleur éveille en nous l’idée de la 
pensée divine. Tous les jours, nous devons nous réjouir d’une 
pensée divine nouvelle et pure. Le nouveau qui vient chaque 
jour est l’œuvre de Dieu. Quoi que nous regardions, pensons à 
Dieu. Disons : „Seigneur, apprends-moi à T’aimer comme Tu 
m’aimes.” Quand nous n’éprouvons pas de sympathie pour 
quelqu’un, disons : „Seigneur, je veux Te voir également en 
lui.” Demandons de voir Dieu en cet être humain également, 
alors, il changera parce que Dieu se manifestera en lui, et il nous 
deviendra sympathique. Dès qu’on souhaite voir Dieu dans un 
être, Dieu se manifestera à travers lui.

Un soir, accompagné d’un ami, je passais près d’un village, 
au milieu duquel, au-dessus d’une maison, j’ai vu s’élever vers 
le ciel une lumière bleue, agréable et douce. Elle m’a signalé que 
dans cette maison habitait un homme bon qui, à ce moment-là, 
priait Dieu et que sa prière était en train d’être reçue. J’ai fait 
remarquer à mon ami cette lumière et je lui ai demandé s’il la 
voyait. Mon ami a regardé dans cette direction et l’a vue aussi. 
Mais cette lumière n’est pas visible pour tout le monde.

Le frère a demandé au Maître : „Dans une de vos récentes 
conférences, vous avez dit que nous devions envoyer une pensée 
au monde afin de l’aider, que nous devions envoyer de bonnes 
pensées et souhaits à tous les humains et à tous les peuples pour 
les aider. De ces deux variantes, laquelle est plus puissante : 
leur adresser des pensées positives ou bien prier pour eux ?”

En envoyant de bonnes pensées aux gens, nous leur 
accordons une aide réelle. L’Écriture dit : „Je vais envoyer mon 
Esprit.” Dieu envoie constamment son Esprit dans le monde. 
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Quand nous transmettons de bonnes pensées aux autres, Dieu 
envoie son Esprit grâce à nous. Dans ce cas-là, nous sommes des 
instruments. Envoyer des pensées positives et des sentiments 
nobles dans l’espace a une réalité. Quand nous adressons une 
pensée positive, nous la semons. Les êtres du monde invisible 
accueillent nos bonnes pensées et les utilisent pour construire 
un état positif à l’intérieur des créatures humaines. Les pensées 
que nous envoyons dans le monde sont destinées aux âmes 
éveillées. Celles-ci les recevront et les utiliseront. Les bonnes 
pensées ne se perdent jamais. Les âmes proches sont celles dont 
la conscience est éveillée.

Quand nous allumons une bougie, sa lumière se diffuse dans 
toutes les directions, la même loi se produit pour la lumière de 
la pensée humaine. Quand nous envoyons des pensées, nous 
devons invoquer Dieu pour qu’Il soutienne et aide ceux pour 
qui nous prions. En envoyant des pensées positives à certaines 
personnes, nous transformons ce travail en prière, c’est-à-dire 
nous appelons Dieu pour qu’Il les bénisse et leur accorde des 
conditions favorables, la lumière, etc.

Lorsque nous parlons à une personne ignorante, dites-lui 
qu’on doit envoyer de bonnes pensées et des souhaits cordiaux 
aux gens, mais quand nous parlons à des âmes plus mystiques, 
on peut leur dire qu’on doit prier pour les autres. La prière 
est plus profonde, plus intime et plus mystique que le simple 
envoi de pensées positives envers les humains. Tous les êtres 
pensent mais tous ne prient pas. C’est dans les souffrances 
qu’on apprendra à prier. Au début, quand nous empruntons la 
voie spirituelle, commençons par envoyer des pensées positives 
aux gens, et plus tard progressons vers la prière. La prière n’est 
pas accessible à tout le monde.

Les paquebots sont munis d’émetteurs radios pour pouvoir 
lancer des signaux de secours en cas de danger. C’est ça, la 
prière. L’être humain doit s’adresser à Dieu à sa manière.
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Un enfant avait été éloigné de sa mère pendant dix ans. Un 
jour, il est tombé malade. Comme il était sur le point de mourir, 
on a écrit à sa mère de venir parce que son fils était dans une 
situation désespérée. Quand sa mère s’est approchée de lui, il 
était inconscient, assoupi, les yeux fermés, elle a posé sa main 
sur lui et à ce moment-là il a murmuré : „Maman !” Il avait 
reconnu les vibrations de sa mère. Il en va de même pour Dieu. 
Intérieurement nous reconnaissons la main de Dieu.

La prière n’existe pas sans la pensée. L’Écriture dit : „Venez, 
raisonnons”, ce qui signifie que nous devons penser.

Le frère a dit : „Certains cercles de la Fraternité se trouvent 
en difficulté. Pouvons-nous leur envoyer des pensées positives 
pour les aider ?”

Les bonnes pensées que nous leur enverrons auront une 
influence trop limitée. Il faut prier parce que pour réaliser 
notre souhait l’assistance du monde invisible est nécessaire. 
L’influence de la prière est plus forte que celle de la pensée. Par 
nos pensées lumineuses et nos prières ferventes, nous pourrons 
embrasser toute la planète terre et illuminer l’humanité pour 
que le Royaume de Dieu arrive finalement.

Quand nous nous asseyons sur un rocher pour méditer, 
asseyons-nous sur celui qui est profondément enfoncé dans la 
terre, et non sur celui qui roule. Si quelqu’un veut entrer dans 
l’école spirituelle il doit déposer une demande et attendre. J’ai 
dit que nous devons consacrer des heures spéciales à la prière. 
En réalité comme il élève sa conscience vers l’Eternel et le 
Sublime, l’être humain doit prier sans cesse pour être en contact 
permanent avec le Principe de l’Intelligence Cosmique.
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LA GRATITUDE ET LA JOIE SONT LA MUSIQUE DE 
L’AME HUMAINE

Le Maître voulait qu’on organise des repas communs 
à Izgrev au cours desquels les disciples se rapprochaient 
et développaient entre eux un lien familial et une nouvelle 
conscience. Après le repas, nous chantions souvent quelques 
chants et une conversation s’engageait, qui concernait 
initialement des sujets secondaires pour s’élever ensuite et 
revêtir un caractère philosophique. Voici les paroles du Maître 
au cours de l’un de ces repas communs :

Nous faisons un magnifique voyage dans l’univers sur un 
bateau, gratuitement. Qu’avons-nous à nous plaindre ? Nous 
regardons le ciel et la terre, et des projections, des étoiles 
filantes nous saluent à notre passage. Parfois, une étoile ornée 
d’une queue, une comète, nous salue. Le soleil se lève pour 
nous, les étoiles l’une après l’autre, scintillent pour nous. Pour 
nous les fleurs émanent leur parfum. Que voulons-nous de plus 
? L’humanité actuelle devrait faire preuve de gratitude non pas 
pour les grandes choses mais pour les petites, pour les rayons 
qui nous caressent, pour le vent frais qui souffle légèrement, etc. 
Pourquoi ne pas remercier ? À de tels moments, notre conscience 
devrait être éveillée, et justement alors nous devrions remercier. 
Pourquoi les humains sont-ils remplis de milliers de pensées et 
de désirs qui ne sont pas les leurs ? Rejetons-les loin, sans les 
ouvrir et les lire.

Le séjour qui nous est offert sur terre est une preuve d’amour. 
Si nous comptions le payer, le billet seul nous coûterait des 
milliards et des milliards en or. Remercions le Ciel, pour ce 
voyage sur toute la terre et dans le système solaire. Le mieux 
que l’on puisse faire est de remercier. Et tout ne s’arrêtera pas 
là. L’avenir qui nous attend est encore meilleur.

Remercions pour l’air, la lumière, l’eau, le pain, la santé, 
l’abri qui nous sont donnés, il faudrait remercier pour tout ce 
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que nous avons reçu. Remercions le Seigneur de nous avoir 
assuré des conditions pour évoluer. Remercions le Seigneur 
pour les petites choses, qui portent en elles les grandes. Celui 
qui nous donne peu nous donnera également beaucoup. Après 
avoir passé l’épreuve comme Jonas dans le ventre de la baleine, 
nous commencerons à travailler. Remercions Dieu pour la 
possibilité de fréquenter une grande école initiatique où nous 
devons étudier et pour notre existence dans un monde où nous 
sont offertes toutes les possibilités. Quand nous étudirons bien, 
nous nous porterons bien.

Une sœur a dit qu’elle devait partir au village.
Il ne faut pas s’inquiéter. Réjouissons-nous et soyons 

heureux comme des enfants. Dieu s’occupe de nous dans les 
moindres détails. Sous aucun prétexte nous ne devons refuser 
à Dieu notre reconnaissance car nous vivons dans un monde 
d’abondance. Je reconnais que je suis redevable à la nature. 
Je dois remercier les bœufs qui m’ont donné le cuir de mes 
chaussures, donc je vais m’arrêter auprès d’un bœuf, je vais 
le caresser et lui demander de me pardonner. Il va répondre 
: „De rien.” Tous les bœufs ne font qu’un. En montrant votre 
compassion envers les bœufs, vous vous acquittez de cette dette. 
Quand nous mangeons des poires, des pommes, mettons-nous à 
leur place, c’est facile à comprendre. Rendons-nous compte du 
sacrifice des arbres dont nous mangeons les fruits, remercions-
les et entrons en empathie avec eux. Remercions pour chaque 
grain de raisin que nous mangeons.

Soyons de bonne humeur et levons les yeux vers le ciel d’où 
Dieu nous regarde. Réjouissons-nous de l’herbe, des insectes, 
de la rivière, réjouissons-nous, même quand nous pleurons. Il 
est dit : „Chantez et célébrez sans cesse Dieu dans votre cœur.” 
Remercions Dieu trois fois par jour pour les bienfaits dont il a 
comblé notre esprit, notre cœur et notre âme. Que chaque jour 
nos cœurs soient remplis de gratitude pour tout ce que nous 
voyons. D’innombrables richesses sont étalées devant nos yeux. 
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Nous n’apprécions pas à sa juste valeur le magnifique panorama 
qui nous entoure, le ciel limpide, les sommets bleus, une belle 
source dont l’eau s’écoule à travers le pré. Envoyons maintenant 
par radio un télégramme au soleil pour lui exprimer notre 
reconnaissance pour cette journée. Une belle journée comme 
celle-ci est sans pareille, elle ne pourra jamais être achetée 
avec de l’argent, pourtant elle représente une grande richesse. 
À chaque instant une nouveauté se manifeste et donc vous 
recevrez et apprendrez constamment pendant l’éternité. Dans le 
courant de la journée, faisons ce qui est en accord avec le monde 
divin pour être tranquilles, détendus, heureux et harmonieux 
en rentrant le soir.

Nous avons chanté quelques chants et le Maître a parlé :
Rendons grâce à Celui qui a créé en nous les cordes vocales 

et les organes de la parole.
Les gens disent que le mécontentement est stimulant. 

C’est une conception erronée. Seul l’amour encourage les êtres 
humains. Tandis que le mécontentement nous montre que nous 
n’avons pas bien agi. Quand nous n’agissons pas en accord 
avec la foi, l’espérance et l’amour, nous sommes mécontents. 
Remercions Dieu des joies ainsi que des souffrances. Tout ce que 
Dieu a autorisé à se réaliser dans le monde se transformera en 
bien. Le chagrin apporte des matériaux nécessaires à la joie. La 
joie est la récolte, tandis que le chagrin est la semence. L’année 
prochaine, le chagrin nous apportera de la joie. Remercions 
pour notre maladie et soignons-nous. Si nous tombons, 
remercions. En se relevant, remercions une fois de plus. Disons 
au milieu des plus grandes souffrances : „C’est pour le bien.” 
C’est une grande chose que d’être reconnaissant à Dieu même 
quand nous faisons face à des difficultés. De cette façon notre 
caractère est mis à l’épreuve. Nous ne sommes pas seuls. Des 
milliers et des millions d’âmes participent à nos difficultés. Ceux 
qui veulent s’engager dans le nouvel enseignement doivent être 
contents d’abord dans les conditions défavorables. Des milliers 
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de personnes autour de nous souffrent, et nous les ignorons. 
Dieu a consenti à ce que nous souffrions parce qu’ainsi Il nous 
ouvre à la souffrance d’autrui. Ne nous décourageons pas, ne 
disons pas : „Rien de bien ne sortira de moi.” Quand nous 
remercions Dieu pour le plus petit bien qu’il vous envoie, celui-
ci augmentera. Si nous remercions pour la souffrance, elle s’en 
ira. Si nous ne remercions pas pour le bien reçu, il disparaîtra. 
Si nous ne remercions pas pour la souffrance, elle persistera et 
s’accroîtra. Ce sont quatre lois de la nature.

Si un ange nous donne un bien et que nous restions 
insatisfaits, il le réduira. Mais si nous sommes reconnaissants, 
il nous donnera plus. Ce pourquoi nous remercions grandit et 
porte des fruits. Ce pourquoi nous ne remercions pas s’effrite et 
finalement se réduit à rien. La gratitude est comme une prière. 
Lorsqu’on est reconnaissant, on est déjà en train de prier. Dès 
qu’une idée concernant Dieu nous vient à l’esprit, nous devons 
en ressentir de la gratitude et un contentement. Entraînons-
nous à avoir en permanence un cœur reconnaissant. Une 
nourriture abondante est envoyée à tous les êtres vivants sur 
la terre, mais sa répartition n’est pas égale. Si nous sommes 
reconnaissants pour le bien envoyé par Dieu nous gravirons un 
degré dans notre évolution.

SOYONS ACTIFS DANS L’EXISTENCE

Après la Paneurythmie, nous nous sommes assemblés 
autour du Maître et la conversation s’est engagée :

Nous pensons que notre vie n’a pas de sens. D’autres 
pourtant pensent le contraire. Qui a raison ? Ceux qui croient 
que la vie a un sens. Le nouvel enseignement ne tolère aucun 
mécontentement, nulle inquiétude ou crainte. La beauté de 
la vie consiste à ne pas s’inquiéter même quand les affaires 
ne marchent pas. Pour avoir une idée juste du Seigneur, nous 
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devons apprendre à pénétrer Ses œuvres et nous en réjouir. 
Nous vivons tous grâce aux bienfaits divins et recevons des 
cadeaux.

Contentement ne signifie pas passivité et manque d’activité, 
au contraire, dans ce cas, la vie devient intense. Quand nous 
sommes mécontents, nous devons être satisfaits de notre 
mécontentement. C’est cela le nouveau. Quand nous sommes 
découragés, Dieu, le créateur du monde, vient à nous pour 
nous réconforter. Dieu n’est pas le Dieu de la mort mais de la 
vie. Selon la nouvelle conception de la vie, considérons que 
chaque jour est divin et réjouissons-nous-en. Travaillons avec 
joie pour le moment présent sans nous inquiéter de l’avenir. 
Soyons heureux de ce qui s’est passé et aussi de tout ce qui va 
nous arriver. Quoi qu’il arrive, dites : „Que ce soit pour la gloire 
de Dieu.” Prenons les carnets où sont écrits les noms de nos 
débiteurs et barrons tout.

Dans notre École, je vous avais donné une tâche : Une journée 
dans le Royaume de Dieu, qui consistait en ceci : passer toute 
la journée la joie au coeur, ne pas laisser la moindre angoisse 
envahir notre âme, être convaincu que tout ne vise que le bien, 
avoir une bonne et belle attitude envers toutes les âmes et tous 
les êtres. Travaillons là-dessus !

Réjouissons-nous de ceux qui sont sains et nous aurons 
aussi une bonne santé. Réjouissons-nous de tous ceux qui sont 
heureux et nous deviendrons aussi heureux. Мais si le pire nous 
arrive, soyons contents et ne nous découragons pas. Les êtres 
du monde invisible donneraient des millions pour acquérir 
une expérience sur terre, pourtant les humains considèrent 
leurs propres souffrances comme inutiles. Les souffrances 
constituent une expérience, une forme par laquelle une vérité 
nous est communiquée. Parfois, nous nous sentons malheureux 
parce que nous sommes animés d’aspirations sacrées alors que 
nous vivons dans un milieu hostile. Au lieu de nous en inquiéter, 
nous ferions mieux de travailler à l’évolution des autres afin 
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d’évoluer nous-mêmes et remplir la mission dont nous sommes 
chargés au sein de la communauté, et ainsi certaines personnes 
s’éveilleront aussi. Développer une volonté ferme dans son for 
intérieur et avancer avec calme et dans la paix même dans le 
plus grand malheur, c’est toute une philosophie.

Le Maître contemple la belle prairie avec des arbres en 
fleurs se découpant sur le fond du Vitocha et dit :

Ce paysage est magnifique, c’est tout un spectacle vivant 
! Je m’intéresse aux pierres, au ciel, aux nuages. C’est si beau 
d’être sous la pluie sans se soucier de tremper ses vêtements ! 
Vous devez vous délecter de la pluie au lieu de vous plaindre : 
„Pourquoi la pluie devrait-elle tomber maintenant et déformer 
mes vêtements ?” Nous devons nous réjouir de la pluie et quand 
le soleil tape dur ne pas prononcer non plus un mot. Pourquoi 
souffrons-nous ? Parce que nous limitons Dieu. Nous souffrons 
parce que notre première attitude est de prendre.

Il n’y a pas de meilleur état d’âme que d’avoir unе joie 
intérieure, une illumination intérieure. Tous les jours nous 
apportent des bénédictions. Certaines bénédictions nous 
plaisent, tandis que d’autres nous déplaisent. Le ciel soumet à 
l’épreuve tout d’abord notre degré de contentement. C’est quoi 
être sage et heureux ? C’est, placé dans les pires conditions, de 
ne pas changer notre état d’âme ni se décourager, car dans une 
situation favorable tout le monde est heureux. En disant que la 
vie est malheureuse, nous avons cru en quelque chose qui n’est 
pas vrai. En nous levant le matin, pensons que la vie est belle. 
Partout, du commencement à la fin, la vie est d’une beauté divine 
! Jouissons de toutes ses richesses. Nous pensons que la vie est 
monotone ; non, elle est variée. Il est difficile à l’être humain de 
se réjouir ! Si l’homme ne se maîtrise pas il s’inquiète. Soyons 
heureux et nous rajeunirons. Je vois que nous vieillissons 
prématurément. Réjouissons-nous de nos yeux, de nos oreilles, 
de notre langue, de notre nez, de nos mains et de nos pieds. Le 
fait que nos yeux voient correctement est très précieux. Si un 
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homme est riche mais aveugle, à quoi lui servent ses richesses ?
Quelqu’un affirme vouloir être heureux. Comment peut-

il l’être quand il est incapable de se réjouir des bienfaits dont 
Dieu l’a déjà comblé ? Qu’y a-t-il de mieux que de posséder 
une tête où l’intelligence fonctionne correctement et un cœur 
animé de bons sentiments ? Nous voulons tous avoir au moins 
un serviteur et même alors, nous ne remercions pas le Seigneur. 
Pourtant Il nous a muni chacun de deux serviteurs, en bas pour 
nous porter où que nous allions, et de deux serviteurs en haut 
pour travailler pour nous, ainsi que de plusieurs serviteurs sur 
notre visage, alors comment osons-nous donc dire que personne 
ne nous sert ?

Vous êtes insatisfait de la vie ? Observez le petit scarabée qui 
rampe et reprenez courage, car même sous cette pauvre forme, 
il fait des efforts, il travaille, il comprend l’existence mieux 
que vous. En disposant de ces grandes richesses, vous êtes 
découragé, tandis que le scarabée, un pauvre de première classe 
par rapport à vous, est heureux et travaille malgré sa grande 
misère. Le ver de terre rampe sans se décourager, pourtant, 
comparé à lui, vous êtes une divinité parfaite. Vous possédez 
plus que vous avez produit. Vous possédez même beaucoup plus 
que ce que vous pouvez transporter.

Nous sommes assis, plongés dans nos pensées, tandis qu’un 
petit oiseau gazouille. Il est content alors qu’il possède un 
million de fois moins que nous. L’oiseau chante où il veut. Nous 
pouvons aussi aller où nous voulons, à condition d’accomplir 
la volonté de Dieu. En servant nos semblables et Dieu, nous 
voyagerons très loin dans l’espace.

Si nous sommes insatisfaits, si nous doutons et nous 
décourageons, nous nions l’Intelligence sublime qui régit le 
monde et nous n’avons aucun lien avec la Cause première. Celui 
qui a perdu contact avec Dieu est malheureux et quoi que nous 
lui disions, il sera toujours mécontent. Par exemple nous lui 
donnons un livre, mais au moment de le recevoir, il l’imprégnera 
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d’une pensée négative, il le lira superficiellement et en fin de 
compte il en sera toujours insatisfait. Toutes les difficultés 
viennent du fait que les humains manquent de mesure. Nous 
souffrons tous d’insuffisance, de pénurie, nous manquons de 
sens de la mesure. Vous voyez un homme accablé. Son grand 
mécontentement provient d’un manque intérieur. À l’extérieur, 
nous possédons de nombreuses richesses, mais en fait ce sont 
des montagnes de neige. Maintenant, ceux qui sont moraux 
progresseront et prospéreront. Tandis que tous ceux qui ont 
emprunté la voie de l’immoralité devront subir de grandes 
souffrances pour se corriger, pour se libérer. Les individus qui 
ne sont pas bons se distinguent des autres par leur insatisfaction 
constante.

Croyons en ce dont vous ne pourrons jamais être privés. 
Dans le monde divin, tout évolue. Le monde physique contient 
de grandes possibilités pour celui qui comprend les lois. Pour 
le moment, développons ce que nous avons reçu. Dans l’avenir, 
on recevra davantage. La vie est belle. Chaque minute, chaque 
heure sont remplies de si belles choses ! Nous n’avons pas utilisé 
une centième des opportunités qui nous sont accordées.

Savez-vous comme il est bon de traverser la vie sans se 
décourager ? Celui qui n’apprécie pas la vie expérimente les 
souffrances et la mort afin de la comprendre et de l’apprécier. 
Quand la mort vient et nous prive de tout, nous apprécions la 
vie, nous regrettons notre corps tout en disant : „J’avais une 
maison si belle !” Voyons, Dieu peut vous donner beaucoup 
plus qu’Il vous a déjà donné ! Apprenons d’abord à apprécier 
réellement les choses.

Le chagrin perturbe le système nerveux de l’être humain. Ne 
pensons pas qu’une certaine chose est irréalisable, que personne 
ne nous aime, etc. Sinon nous nous privons de toutes les bonnes 
conditions dans lesquelles nous vivons. Si nous croyons que 
personne ne nous aime, une mort immédiate nous attend, nous 
ne pourrons plus vivre. Écoutons le langage de la nature, c’est 
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alors que nous serons heureux. D’abord vous croirez qu’il y a 
au moins une personne, le Seigneur, qui vous aime. Ensuite, 
tout ce que nous avons perdu, nous le retrouverons. Quand 
nous sommes heureux et reconnaissant, tout nous réussit ! 
Lorsque nous rencontrons des difficultés, restons silencieux et 
muet pour éviter que les esprits n’apprennent notre faiblesse. 
L’homme moderne doit se débarrasser de son mécontentement 
que j’appelle lèpre de la conscience. Celui qui est avide devient 
laid parce qu’il se surmène. L’insatisfaction ouvre la porte de 
l’esprit et du cœur humain à toutes les mauvaises pensées et à 
tous les sentiments négatifs. Surmontons-la à tout prix ! Nous 
vivons dans un monde rempli de grandes possibilités.

LE FILS FIDELE SERVITEUR DE DIEU

Après les exercices de gymnastique dans la petite clairière, 
nous sommes retournés au salon, impressionnés par les idées 
que le Maître avait exposées dans sa conférence de matin. Nous 
avons chanté quelques chants. Nous avons abordé le sujet de 
notre attitude vis-à-vis du Principe de l’Intelligence Cosmique 
dans le monde. Voici les réflexions majeures du Maître au cours 
de cette conversation :

Le mal naît au moment où nous commençons à vivre 
uniquement pour nous-mêmes. Je demande : si la branche ou 
les feuilles n’existaient que pour elles-mêmes, ne seraient-elles 
pas mortes sur-le-champ ? Les feuilles, les branches, les fleurs 
et les racines vivent avant tout pour les autres, et ensuite pour 
elles-mêmes. Quand il s’agit de Dieu, Il est le Tout pour lequel 
nous devons vivre en premier lieu, et notre bonheur en dépend.

Comment pouvons-nous perdre notre liberté ? Si nous 
utilisons tout ce que nous possédons pour nous-mêmes, notre 
assise entière disparaîtra et nous allons prendre appui finalement 
sur une autre base qui n’a rien à voir avec le fondement essentiel 
de notre vie.
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Présentons les choses de cette façon : dans le premier cas, 
on veut vous nommer premier ministre de la Bulgarie et dans 
le deuxième, vous pouvez devenir disciple d’un grand Maître 
pour servir Dieu. Dans le premier cas, vous recevrez la gloire 
publique, tandis que dans le second, vous serez obligé de servir 
sans vous couvrir d’honneurs. Quel est le meilleur avenir ? 
Servir Dieu ! Il existe plusieurs degrés de conscience chez les 
humains. Le Christ dit : „Donnez tout à Dieu, mettez tout ce que 
vous possédez à la disposition de Dieu.” Moïse dit : „Ne donnez 
à Dieu qu’un dixième.” Or, dans la vie humaine ordinaire, on ne 
donne à Dieu, au divin, que très peu de ce qu’on possède, très 
rarement, de temps à autre.

Les souffrances et les tourments sont une involution et le 
travail physique est le degré le plus bas, tandis que le service de 
Dieu est le point le plus élevé d’évolution qui puisse être atteint 
par un être humain. Qu’est-ce que servir ? Le service signifie 
agir afin de répandre l’amour. Il est dit : „Cherchez d’abord le 
Royaume de Dieu et Sa justice, et tout cela vous sera donné 
par surcroît.” Quand nous nous mettrons à aimer Dieu, vous 
commencerons à travailler à Sa manière. On doit être intelligent, 
bon et fort parce que c’est ainsi qu’on sera à même de servir 
Dieu. Ne peuvent être forts que ceux qui ont la bonté du coeur.

Chacun de nous doit vivre tout d’abord pour l’amour de 
Dieu, puis pour le mieux-être de ses proches et enfin pour lui-
même. Toutes les souffrances proviennent du fait que nous ne 
nourrissons pas dans notre esprit l’idée de servir le Seigneur. 
Si nous le servons, Lui, nous servirons tous les êtres et si nous 
ne le servez pas, nous ne pourrons servir personne. Oublions 
ce qui est personnel en nous, oublions complètement l’égoïsme 
et pensons à l’œuvre de Dieu ! Quand nous faisons du bien à 
quelqu’un n’attendons pas sa reconnaissance, sinon il s’agira 
toujours d’une rémunération. Les humains ne doivent pas 
considérer leurs propres réalisations comme des idoles. Le 
passé nous en fournit bien des exemples : les gens adoraient 
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leurs propres œuvres, alors qu’ils devaient adorer Dieu, l’auteur 
de toute la création dès les origines ! Quand l’homme travaille 
sur lui-même, il contribue à l’évolution de toute l’humanité 
parce que tous les êtres humains sont liés intérieurement. Celui 
qui travaille au profit d’autrui tout en travaillant pour lui-même 
est un sage. Lorsque nous travaillons à assurer le mieux-être des 
autres, en fait nous évoluons nous-même. Notre tâche actuelle 
est d’éveiller les consciences humaines.

Chacun de nous sera puni ou récompensé dans deux cas. 
Punis, si nous n’apprenons pas et ne servons pas. Récompensés, 
si nous apprenons et servons. Les ignorants qui n’ont jamais rien 
appris ne pourront pas servir. Pour servir, on doit savoir. Si nous 
rendons visite à un malade par exemple, nous pourrons l’aider 
à condition d’avoir une certaine connaissance du traitement de 
sa maladie.

Une sœur a demandé : „Qu’est-ce que le service Dieu ?”
C’est le sacrifice de soi. Un verset dit : „Car Dieu a tant aimé 

le monde qu’Il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit 
en Lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle.” Comment ne 
pas aimer le monde quand Dieu l’aime ! Lorsque nous aidons les 
autres, leurs anges gardiens nous aident à leur tour et créent les 
meilleures conditions pour notre travail intérieur. En aidant les 
autres, nous améliorons nos conditions intérieures et recevons 
un secours intérieur. Pour connaître Dieu nous devons apprendre 
le sacrifice de soi raisonnable. Nous ne pourrons rien apprendre 
sans pratiquer le sacrifice de soi. L’Écriture dit : „Nous donnons 
nos corps en sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu.” L’échec 
actuel dans le monde est dû à l’absence de sacrifice. Certains ont 
un élan, pourtant l’élan n’est pas un sacrifice. Tout votre être, 
de la naissance à la fin de la vie, doit représenter un sacrifice 
parce que l’amour est un sacrifice. Le sacrifice est la loi de la 
manifestation de l’amour. Mettre en application l’amour, c’est 
servir Dieu.
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Un frère a dit : „Le matin au cours de votre conférence, 
vous avez dit que la seule et unique voie qui conduit au monde 
nouveau est celle du sacrifice de soi”.

Cette conférence est destinée à ceux qui sont en marche 
sur le nouveau chemin et sont prêts à accepter ce qui arrive de 
neuf dans le monde. L’amour stimule tout. Nous ne pouvons 
abandonner l’amour. Tous les sacrifices que nous faisons, 
acceptons-les pour l’amour de Dieu ! Nous devons lutter. 
Notre arme c’est l’amour. Le sens de la vie consiste à tout faire 
pour l’amour de Dieu. Il faut obéir à une seule volonté dans le 
monde, celle de Dieu ; alors, nous aurons la possibilité de nous 
manifester. L’apôtre Paul dit : „Prends ton épée, couvre-toi 
d’une armure !” Servez Dieu par l’intelligence, le cœur, l’âme 
et l’esprit. L’époque actuelle est celle du service. Le Christ dit 
: „Je suis venu pour accomplir la volonté du Père, comme le 
Père me l’a appris.” Servir Dieu c’est orienter les âmes pour 
que tous puissent participer à l’oeuvre divine. Celui qui vit pour 
soi-même est privé d’amour. Celui qui vit pour Dieu est comblé 
d’amour. Si nous sommes riches, sachons que les richesses ne 
nous appartiennent pas. Destinons à nous-même un très petit 
budget, disons-nous que le reste ne nous appartient pas et 
n’osons même pas penser que nous pouvons l’utiliser comme 
nous voulons ; sinon nous perdrons notre sainteté. Toutes les 
richesses recèlent un grand danger : celui d’oublier le Seigneur.

Un frère a demandé : „Comment devons-nous servir Dieu ?”
Tout appartient à Dieu, donc quoi que nous fassions, faisons-

le au nom de Dieu. Il est dit : „Ne recherche pas la gloire qui 
vient des hommes, mais recherche la gloire qui vient de Dieu.” 
Que tous nos actes soient pour la gloire de Dieu. Celui qui parle 
bien ne devrait se servir de son éloquence que pour la gloire de 
Dieu. Quand nous aidons notre voisin, nous servons Dieu.

Nous voulons être heureux mais nous ne savons pas 
comment y parvenir. Intéressons-nous aux besoins des autres et 
faisons quelque chose pour eux. En voyant un mur démoli, nous 
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disons : „Quel tas de ruines !” Non, au contraire, prenons des 
matériaux, reconstruisons-le, réparons-le. Le Christ a dit : „Que 
celui qui se tient debout soulève ceux qui sont tombés.” Quand 
celui qui aime Dieu s’aperçoit qu’une pierre n’est pas à sa place, 
il devra la déplacer. Si je vois deux branches enchevêtrées, je 
les arrangerai. Ou encore si je vois deux chiens s’affronter pour 
une raison quelconque, je tirerai un bretzel de ma poche et je 
le leur donnerai afin qu’ils arrêtent de se battre. Dans la vie, 
rien ne doit nous sembler impossible. Si nous voyons une fleur 
recourbée, redressons-la. Et quand nous agissons ainsi prenons 
du plaisir !

Une sœur a dit : „Maître, je veux servir Dieu. Expliquez-moi 
comment le faire précisément.”

Voici comment : voir le positif en tout. Avoir la foi que tout 
s’améliorera ; ne pas attendre les œuvres majeures pour servir 
Dieu parce qu’elles viennent rarement dans la vie, mais ne pas 
ajourner les petites tâches. Si quelqu’un vient auprès de moi et 
me rend un service sans que je l’aie sollicité, par exemple, j’ai 
soif et il me donne de l’eau, c’est qu’il est déjà disciple du nouvel 
enseignement. C’est comme la jeune fille élégante et parée de 
tous ses bijoux qui rendit un jour une visite et attendait toujours 
d’être honorée et servie. Tandis qu’une autre invitée, dès son 
arrivée, cuisina, lava, balaya, nettoya tout et ne prit place à table 
que lorsque tout fut achevé. Nous aussi, élégamment vêtus, 
nous sommes en train de nous asseoir à la table du Seigneur 
et attendons là, inactifs. Une fois entrés, nous devrions faire 
ce que l’on attend de nous. Tous ceux qui vivent d’après leurs 
critères sans tenir compte du point de vue divin, ont pris la 
mauvaise voie. Je compare la façon dont Dieu se manifeste et 
la façon dont nous nous manifestons. C’est par cela que nous 
devrons commencer : prendre comme critère la manière dont 
Dieu se manifeste.

Parmi nous il y avait un frère du village Beltchévo, de la 
région de Stara Zagora et le Maître lui a dit :
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Voici ce que vous devez dire aux frères et aux sœurs : 
jusqu’ici ils étaient de mauvais maîtres, maintenant, ils devront 
devenir de bons serviteurs. On doit apprendre à servir Dieu. 
Encourageons quelqu’un à se mettre à peindre, donnons à un 
autre un bon livre à lire, encourageons-le à écrire, proposons-
lui d’arroser une fleur ou d’offrir un verre d’eau. La nouvelle 
morale est la suivante : en passant près d’un arbre, je lui viens 
en aide en fonction de ses besoins. Allons demander à Dieu ce 
qu’il faut faire. Si Dieu vient pour nous dire ce que nous devons 
faire et si nous ne L’écoutons pas, nous Le limitons.

Une sœur a demandé : „Comment un faible être humain 
peut-il limiter Dieu ?”

Voilà la réponse : ne pouvons-nous pas limiter le soleil en 
fermant les volets de notre chambre ? Dieu n’est fâché contre 
personne, simplement lorsque nous fermons les volets, nous 
nous privons nous-même d’un bienfait. Si nous suivons Dieu, 
si nous aimons Dieu, nous progresserons. Aimer Dieu signifie 
suivre et observer ce qu’Il nous dit, être toujours bien disposé. Il 
dit : „Traversez cette rivière.” – Et nous répondons : „Oui, mais 
si je me noie ?” Puisque c’est Dieu qui nous le dit, traversons et 
n’ajoutons rien de plus.

LE SEPTIEME JOUR, LA SEPTIEME HEURE,  
LA SEPTIEME MINUTE

Le jardin baignait dans une lumière solaire intense. Les 
roses en fleur répandaient leur arôme. Le déjeuner était 
terminé, un frère jouait du violon et nous chantions. Puis, une 
conversation a commencé au sujet du service de Dieu.

Nous raisonnons de manière humaine quand nous voulons 
savoir qui est aimé de Dieu. Tous ceux qui travaillent pour la 
venue du Royaume de Dieu sur la terre sont des fils aimés, 
fidèles et bons. N’aspirons pas à notre propre bien. Il viendra 
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finalement. Pourquoi craignons-nous Dieu ? Servons-Le avec 
foi et amour. Ceux qui appliquent l’amour sont des enfants de 
Dieu. Tandis que ceux qui racontent que le Christ a fait ceci et 
cela, sans appliquer eux-mêmes l’amour, sont dans l’erreur. 
On doit considérer l’amour dans ses grandes manifestations et 
voir comment Dieu agit partout. Ceux qui acceptent l’amour du 
Christ travailleront pour Dieu. L’amour libère les humains, et 
une fois libres, ils doivent travailler. À l’heure actuelle, l’’œuvre 
de Dieu consiste essentiellement dans la découverte des âmes 
prêtes et prédestinées qui doivent trouver la voie divine. Les 
gens au service du monde ressemblent à une bête de somme ; 
à coups de fouet, on les contraint à travailler au-delà de leurs 
forces. Si nous ne sommes pas soumis à Dieu comme un de Ses 
fils, nous serons soumis aux forces des ténèbres comme des 
bêtes de somme. Dans notre service à Dieu comme fils ou fille, 
notre conscience doit être toujours éveillée et reliée à Dieu, parce 
que les mauvais esprits cherchent à nous distraire pour rompre 
ce lien et nous causer tel ou tel ennui. Il n’y a pas de meilleure 
chose que de comprendre les voies de Dieu, mais jusqu’à ce que 
nous les trouviez l’esprit du mal s’introduit souvent en nous en 
disant : „Pourquoi as-tu emprunté cette voie abrupte ? Je vais 
te montrer un chemin facile”. Disons-lui : „Nous assumons le 
rôle de serviteurs, serviteurs de l’amour, et nous nous sommes 
engagés à servir Dieu. Viens, toi aussi Le servir.” La volonté de 
Dieu agit dans deux directions : lorsque nous faisons du mal, 
elle nous limite par des maladies et des souffrances, tandis 
que si nous faisons du bien, elle élargit nos possibilités et nous 
donne de l’espace, de bonnes conditions, elle nous encourage. 
C’est nous-mêmes qui sommes par notre résistance la cause des 
limitations que Dieu nous impose. Quand nos actes ne sont pas 
en conformité avec Sa volonté, nous entrons en conflit avec Lui. 
Certains anges sont entrés dans un tel conflit.

Actuellement, le monde est sous surveillance. Dans certains 
cas, les gens sont limités par le Ciel, mais dans d’autres cas, ils 
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sont encouragés par lui. Prenons pour exemple les chefs d’Etats : 
l’âme de la nation s’éloigne d’eux, les abandonne et ils sont 
paralysés. Ils sentent que l’âme du peuple se retire et ils perdent 
leurs pouvoirs. Si l’âme du peuple arrête de les alimenter, ne 
leur accorde plus les conditions nécessaires, ils sont perdus.

Nous devons expliquer la vie de manière raisonnable au lieu 
de penser que l’arbitraire régit le monde ; tout au contraire, 
une Intelligence suprême le dirige. Nous devons être des 
collaborateurs de Dieu et travailler dans la même direction 
que Lui, c’est-à-dire nous limiter nous-mêmes là où Il met 
pour nous une limite, et nous libérer nous-mêmes là où Il nous 
libère. Lorsque nous commettons un péché, Dieu est patient et 
Sa patience est significative de Sa propre maîtrise. Il faut que 
nous ayons une bonne attitude à l’égard de la source de la vie. 
Comme nous sommes une branche de l’arbre, ayons une attitude 
correcte vis-à-vis de la vie de cet l’arbre, tout en nous rendant 
compte que nous ne sommes pas tout l’arbre. Si notre attitude 
est bonne envers l’arbre, nous recevrons la vie de cet arbre.

Le service de Dieu nous apporte la liberté. Ne nous soucions 
pas comment cela se réalisera dans notre vie. Tant que nous nous 
concentrons en Dieu, tout ira bien pour nous. Et au contraire, 
nous pourrions perdre tout ce que nous avons gagné quand 
nous mettons Dieu en dehors de notre champ de conscience. Le 
bonheur n’est qu’en Dieu. Le lien avec Dieu doit être constant, 
permanent. Quand nous servons Dieu, nous ne devons rien Lui 
donner parce qu’Il possède tout et ne veut absolument rien de 
nous. Servons Dieu et nos proches d’une manière désintéressée, 
avec abnégation, sans rien attendre en retour.

Si nous croyons en Dieu et le servons, l’argent nous courra 
après et nous lui dirons : „Qu’as-tu à me poursuivre ?” Celui qui 
agit pour lui-même recevra des bénédictions ordinaires, tandis 
que celui qui réalise également l’œuvre de Dieu recevra des 
bénédictions extraordinaires. Celui qui fait du bien pour autrui, 
sème et récolte. Celui qui travaille pour les autres, ne perd rien. 
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Quand nous servons Dieu, plus le temps passe, plus nos affaires 
s’améliorent, tandis que si nous ne sommes qu’à notre service, 
nos affaires vont de mal en pis.

Récemment, lors d’une conférence du dimanche, j’ai lu le 
deuxième chapitre du prophète Joël. Ce chapitre se réalisera. 
Voilà pourquoi l’être humain doit être vigilant, mesuré. Si Dieu 
est en l’être humain, la force est également en lui. Nous ferons 
la volonté de Dieu, nous penserons aux autres, et c’est Dieu qui 
pensera à nous. Prenons par exemple les doigts : ils sont une 
partie du corps humain, avec ses doigts on rompt le pain, mais 
c’est un autre organe qui le mange et c’est un troisième organe 
qui leur transmet le suc nutritif. Les doigts ne savent même pas 
les chemins par lesquels la nourriture vient à eux. Les doigts 
représentent les différents individus. Nous devons observer la 
volonté de Dieu, L’aimer, travailler pour Lui, mais la voie par 
laquelle arriveront à vous la bénédiction divine, la vie et tous 
ses bienfaits est l’affaire de Dieu. Nous devons faire confiance à 
Dieu et L’aimer dans toutes les créatures.

Une sœur a dit : „Maître, je souhaite avoir les conditions 
pour servir Dieu.”

La seule règle est le désir unique de servir Dieu, alors les 
conditions et les occasions se présenteront d’elles-mêmes dans 
notre existence quotidienne. Chaque jour s’orientera dans la 
bonne direction aussi longtemps que nous nourrirons ce désir. 
Beaucoup d’âmes sont prêtes à se réveiller et ont besoin d’être 
orientées par quelqu’un. Si nous souhaitons servir Dieu, ces 
âmes humaines viendront d’elles-mêmes sans que nous partions 
à leur recherche. En plus, le service de Dieu comprend aussi une 
autre condition : chaque jour quoi que nous fassions, tâchons 
que notre action soit agréable à Dieu.

Les êtres humains s’inclinent toujours devant les serviteurs 
de Dieu. Si quelqu’un s’aperçoit que Dieu habite en nous, il sera 
prêt à nous servir. Mais dès qu’il ne remarque en nous qu’intérêts 
égoïstes, il nous chassera. Ce qui nous sera donné dans le plan 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 104

physique se mesure à la nature de votre relation avec le monde 
divin. Quand nous servons avec amour, nous n’éprouverons pas 
de souffrances intérieures et un don particulier ou un talent 
s’éveillera en nous d’une façon ou d’une autre et se développera 
peu à peu. Si nous sommes convaincus de savoir tout sans rien 
apprendre de nouveau, nous ne recevrons rien, mais si nous 
nous mettons à apprendre, nous commencerons à recevoir de 
l’aide pour pouvoir réussir. Les peuples qui ne veulent pas servir 
Dieu seront effacés de la surface de la terre. C’est la loi. Chaque 
être conscient doit se décider à servir Dieu et dès qu’il commence 
ce service, ses semblables lui deviendront chers et il verra en 
eux des âmes. Quand nous nous mettons au service de Dieu, 
soyons mesuré, n’acceptons pas plus que ce que nous pourrons 
porter, nous n’avons pas besoin de beaucoup parce que là où 
nous irons, nous trouverons tout. Il y a deux sortes d’individus 
: les uns vivent pour eux-mêmes, et les seconds vivent pour les 
autres, donc ceux-ci vivent pour Dieu. Nous qui travaillons pour 
Dieu, nous serons forts.

On ne peut liquider son karma qu’en servant Dieu. 
Quand on est décidé à servir Dieu, on maîtrisera ce que Dieu 
nous a donné. Si nous nous y opposons, toutes les difficultés 
s’abattront sur nous, le fardeau augmentera de plus belle. Pour 
que la conscience d’un tel être se développe, il doit avoir le désir 
désintéressé de servir Dieu et ne pas être attiré par les biens 
matériels.

Je vous recommande de consacrer le dimanche tout entier à 
Dieu. Cela signifie adresser un mot gentil à quelqu’un, lui rendre 
visite, lire l’Évangile, des conférences. Le septième jour devrait 
être consacré à Dieu pour les gens ordinaires ; pour les fidèles, 
c’est différent : consacrer la septième minute, la septième heure, 
le septième jour à Dieu. Vous pouvez consacrer six heures à 
vous-même et la septième à Dieu.

Si l’on décide de servir Dieu, on construit son existence 
sur une base tout à fait nouvelle et le point de vue personnel 
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disparaît ; alors, la vie acquiert un tout autre sens. La seule tâche 
qui reste pour les siècles à venir est le service de Dieu. Si nous 
suivons la volonté de Dieu, notre vie prend un sens. Souvent, les 
gens se posent des questions à propos du sens de la vie, ce sens 
n’existe que dans le service. C’est le problème essentiel que nous 
devons résoudre. Quand une personne décide de servir Dieu, 
son cœur se réjouit, son esprit s’illumine et sa volonté grandit.

Nous nous demandons : „Que puis-je faire pour les autres 
avec ce que Dieu m’a donné ?” Soyons aussi désintéressé que la 
plume ; une fois trempée dans l’encre, elle donne tout ce qu’elle 
a reçu. Ensuite, on la trempe de nouveau... La plume se réjouit 
de donner tout ce qu’elle a reçu. Avec l’amour, nous serons 
toujours humbles et disposés à aller vers autrui pour l’aider. 
C’est l’amour qui nous apprendra quoi dire aux autres. Dans 
tous les domaines, l’amour donne ce qu’il possède.

SOLDAT DU CHRIST

Nous attendions le lever du soleil et la vie prit la forme d’un 
rite sacré. L’herbe sur laquelle nous marchions était décorée 
de millions de gouttes de rosée et les pins tout autour élevaient 
leurs cimes en symbolisant l’aspiration éternelle de l’esprit 
humain aux espaces célestes. Oui, nous étions dans un temple 
immatériel... Nous avons formé le cercle de la Paneurythmie. 
Le Maître y est entré, l’orchestre au centre a commencé à jouer, 
le cercle s’est mis en mouvement et nos âmes ont commencé à 
vibrer. Plus tard, nous avons formé, assis, un autre cercle et la 
conversation s’est engagée.

Celui qui est né spirituellement voudra rendre à Dieu tout 
ce qu’il a reçu : la connaissance, la puissance et la richesse. 
L’Intelligence sublime occupe la première place dans sa 
conscience. Celui qui veut la célébrité est irréaliste. Chacun est 
comptable de toutes ses richesses vis-à-vis de Dieu.
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Pourquoi les humains s’adressent-ils à Dieu quand ils se 
trouvent dans l’embarras ? A-t-il besoin d’eux vraiment, quand 
ils ont perdu les meilleures années de leur vie où ils auraient 
pu travailler pour la cause divine ? Les jeunes disent que le 
moment favorable au travail divin n’est pas encore venu. Les 
vieux se rendent compte qu’ils ne sont plus bons à rien. Non, 
résolvons le problème maintenant et disons : „Je vais servir ! Ni 
les souffrances, ni lеs insultes, rien ne va m’arrêter !”

Un frère a demandé conseil : „Un de mes amis veut servir 
Dieu.”

Le souhait ne suffit pas, il faut le réaliser. Il doit travailler de 
toutes ses forces dans ses conditions de vie actuelles. On cherche 
toujours à arranger ses affaires matérielles avant de se mettre à 
travailler pour son âme. On les arrange, on les arrange et juste 
après les avoir arrangées, on meurt. Aussi, devons-vous dès 
maintenant consacrer notre vie au travail pour Dieu. Lorsque 
nous travaillons pour nous-même, il n’y a aucun effet, car nous 
générons des ondes longues dont la vitesse et le rayon d’action 
sont faibles. Lorsque nous travaillons pour Dieu, nous émettons 
des ondes courtes, rapides, qui vont loin et produisent un grand 
effet. La volonté de Dieu doit être appliquée sans se répandre 
en paroles. Essayons d’agir comme l’épicier qui ajoutait à ses 
clients cinq grammes de plus sans rien dire. Pourtant celui 
qui le vérifierait le comprendrait. Il existe un Être qui vit dans 
tous les êtres humains, et quand nous faisons un geste envers 
quelqu’un, faisons-le au nom de cet Être Unique. Faisons pour 
les autres ce que Dieu fait pour nous.

Dieu est au commencement de chaque réalisation, puis Il la 
confie aux humains pour qu’ils y ajoutent aussi les fruits de leurs 
efforts et la partagent afin qu’elle leur apporte Sa bénédiction, 
et finalement Il la complète. Ceux qui veulent suivre la voie 
divine doivent utiliser dans leur vie les nouvelles méthodes. 
Si quelqu’un veut obtenir la résurrection, il doit observer les 
deux conditions de l’amour supérieur : premièrement, tous les 
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matins et tous les soirs, il doit envoyer à tous les êtres humains 
les richesses contenues dans son âme, et deuxièmement, aimer 
les autres en secret et les servir du matin au soir, même quand 
ceux-ci le haïssent et lui font du mal. C’est ce que le Christ sous-
entend en disant „servir Dieu”.

Avant d’assigner une tâche à quelqu’un, le monde invisible 
le soumet à l’épreuve à tous les égards. Vous obtiendrez ce 
que vous désirez, et par la suite les êtres du monde invisible 
détermineront le travail dont vous êtes capable et le poste que 
vous devrez occuper. Certains craignent qu’en s’engageant dans 
la vie spirituelle ils vont perdre ce qu’ils possèdent. Au contraire, 
ils doivent se persuader qu’ils ne perdront rien et même qu’ils 
vont s’enrichir.

Il existe trois façons d’agir : quand nous accomplissons la 
volonté de Dieu, nous travaillons pour nous-mêmes ; quand nous 
cherchons le Royaume de Dieu et Sa Justice, nous travaillons 
pour nos proches ; quand nous glorifions le nom de Dieu, nous 
travaillons pour Dieu. Quand nous aimons, nous glorifions le 
nom de Dieu.

La mère porte dans son sein l’enfant pendant neuf mois 
sans se plaindre. L’enfant pourtant est allé une seule fois lui 
chercher de l’eau et s’est plaint d’avoir trop travaillé. Dieu, lui 
aussi, depuis qu’Il nous a créés nous porte constamment dans 
son sein, et quand nous Lui rendons le moindre service, nous 
nous plaignons d’en avoir trop fait.

Personne ne peut servir son pays sans servir Dieu. Quand 
chacun travaille afin d’apporter le meilleur à son pays, c’est-
à-dire la raison, l’honnêteté, la justice, l’application, celui-ci 
grandit. Je ne dois pas vous dire comment le servir pour ne pas 
risquer de vous influencer, mais chacun devra le servir comme 
il l’entend. Ceux qui travaillent pour Dieu afin de se sentir bien, 
sont animés par l’intérêt personnel et travaillent avec cupidité. 
Dans l’amour, tous sont serviteurs, en dehors de l’amour, tous 
sont maîtres. Actuellement, nous sommes en train de passer 
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d’un monde ancien à un monde nouveau et pendant la période 
transitoire, nous devons apprendre à distinguer le divin de 
l’humain, parce que l’humain a une apparence divine. Nous 
sommes maintenant les bâtisseurs du nouvel âge. Quand l’être 
humain achèvera son travail pour Dieu, il s’élèvera à un niveau 
supérieur.

Lorsque nous rencontrons les grandes contradictions de 
la vie, notre foi est soumise à la tentation. Notre conception 
de Dieu ne résiste pas. Notre foi aussi ne résiste pas. Si nous 
servons Dieu, que pouvons-nous craindre ? Dieu est immuable. 
Lorsque les tentations viennent, dites : „Je vais servir Dieu !”, 
rien de plus.

Lisez la page 112 du volume „L’arme invincible”. N’est-
il pas dit à propos du Jugement dernier : „Allez-vous-en, je 
ne vous connais pas.” Être bien connu de Dieu signifie suivre 
Sa volonté, Le servir et devenir Son collaborateur ! La voie 
divine est la plus facile parce qu’elle propose aux humains des 
méthodes. Il est plus difficile de pécher parce que nous devrons 
payer. L’Écriture dit : „Leurs actions les poursuivent.” Si nous 
travaillons pour Dieu, quand nous partirons pour l’au-delà, nos 
actes nous accompagneront. La nouvelle conception est de servir 
l’Intelligence universelle, de servir le Tout. Nous n’apporterons 
pas aux autres nos propres biens, mais à la manière du facteur 
qui apporte des marchandises qui appartiennent à d’autres, 
nous apporterons les biens de Dieu. Nous dirons : „Mon 
travail consiste à transmettre les lettres du Seigneur”. Si nous 
accomplissons la Volonté de Dieu, nous réussirons. Soyons prêt 
à travailler pour le Tout-Puissant, créateur du monde.

Quand quelqu’un s’oppose au monde divin, une réaction se 
déclenche dans sa vie et les maladies et les souffrances arrivent. 
Celui qui maintenant fait partie de l’armée des ténèbres doit 
aller s’inscrire à l’armée du Christ. Alors, il sera exclu de l’armée 
des ténèbres. Enrôlons-nous donc dans l’armée du Christ. 
Nous devons signer avec les paroles du Christ. Si tous les êtres 
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spirituels décident d’accomplir la volonté de Dieu, le monde 
ira beaucoup mieux. Si tout le monde agit ainsi, le Royaume de 
Dieu viendra instantanément sur terre. Tôt ou tard, les humains 
emprunteront la voie de l’abnégation absolue et du dévouement 
envers Dieu Tout-Puissant.

Il existe une loi : lorsqu’une tâche divine doit être accomplie, 
le Ciel l’assigne à quelqu’un, mais si celui-ci ne fait rien, Il 
trouvera quelqu’un d’autre. Si celui-ci, de son côté, ne fait rien 
non plus, il en trouvera une troisième et ainsi de suite, jusqu’à 
ce que le dixième l’accomplisse finalement. Il faut patienter ! 
Ceux qui sont prédestinés viendront. Le Christ a dit : „Les brebis 
que le Père m’a données viendront.” „Les brebis” sont les âmes 
prêtes. Tous viendront ! C’est vrai, il y a une opposition, mais 
actuellement elle est plus faible.

Lorsque nous travaillons pour Dieu et Dieu travaille pour 
nous, nous recevons une bénédiction. Maintenant, Dieu travaille 
pour nous, tandis que nous ne travaillons pas pour Lui et nous 
attirons ainsi notre malheur. Il y a une loi : on ne pourra aimer 
Dieu si l’on ne travaille pas pour Lui. Répéter simplement :„ 
Aimons, aimons” sans appliquer est une exhortation sans but, 
des intentions bonnes mais inefficaces. Ce dont nous avons 
besoin, c’est de travail ! En travaillant pour Dieu, l’homme 
recevra l’amour. Le travail est une application de l’amour. La 
loge noire a trompé les humains et ils ne travaillent que pour 
eux-mêmes en visant à arranger leurs propres affaires. C’est ainsi 
que l’humanité est entrée en conflit avec sa propre nature divine.

LA VOLONTE DE DIEU

On peut placer l’accomplissement de la volonté de Dieu 
plus haut que la fonction de roi, d’évêque, d’ange, etc. Celui 
qui agit selon sa propre volonté est un esclave et les autres 
peuvent facilement le dominer. Celui qui accomplit la volonté 
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divine est libre. La volonté de Dieu plane au-dessus de nous 
et en même temps nous élève. Chacun s’y soumet mais ne doit 
pourtant jamais proclamer : „Je fais la volonté de Dieu” ; plutôt 
que de manifester extérieurement, il vaut mieux la réaliser 
intérieurement. Quand nous sommes bon, fort et sage, nous 
l’accomplissons, mais si nous ne possédons pas ces qualités, 
nous ne l’accomplissons pas et nous sommes un être humain 
ordinaire.

Les méchants aussi accomplissent la volonté de Dieu. Il y avait 
par exemple des brigands qui dévalisaient des gens richissimes. 
Un jour, un homme pauvre, tombé entre leurs mains, a levé les 
bras : „Détroussez-moi !” Les brigands lui ont dit : „Attendez 
un peu, pour qui nous prenez-vous ? Nous exécutons l’ordre 
de voler les riches.” Ils lui ont donné une certaine somme et 
l’ont laissé partir ! Si quelqu’un nous demande dix ou cent léva 
et nous refusons de les lui donner, les voleurs viendront pour 
vous délester de cent mille. Le mal est un mauvais maître. La 
situation est la même quand nous ne voulons agir que pour 
nous-même. Dieu n’a pas subordonné l’être humain au mal. Il 
l’en a libéré. Nous sommes responsables donc de mal utiliser 
la liberté que Dieu nous a accordée. Nous nous limitons nous-
mêmes en transgressant la volonté de Dieu. Quand deux frères 
se battent dans une maison, la volonté de Dieu n’intervient à 
aucun degré. Les gens doivent devenir serviteurs de ce qui est 
raisonnable et bon.

Faire la volonté de Dieu, glorifier le nom de Dieu et 
travailler pour la réalisation du Royaume de Dieu, ce sont 
des lois vivantes. Certains pensent qu’ils peuvent grandir tout 
seuls. Non ! Personne ne peut faire cela tout seul, mais dès que 
Dieu et le Christ seront venus établir en eux leur demeure, ils 
comprendront la vérité et feront tout leur possible pour grandir. 
Le monde invisible a beaucoup de travail et il lui faudra du temps 
pour éclairer la conscience humaine. L’homme est chagriné de 
stagner, mais ne s’inquiéte pas de désobéir à la volonté de Dieu. 
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Et c’est le plus important pour lui : accomplir la volonté de 
Dieu, plutôt que de se préoccuper de savoir où il en est. Si vous 
n’avez pas accompli la volonté de Dieu, vous devez vous excuser 
d’avoir entravé Son travail. Nous accomplissons très bien notre 
propre volonté et celle des autres, mais nous nous soucions 
peu de celle de Dieu. Et pourtant la volonté de Dieu est sacrée. 
Parce que la lumière, la connaissance, la vérité viennent de Dieu 
nous disons : „Que Sa volonté soit faite !”. C’est ainsi que l’être 
humain sera renouvelé et seulement grâce à Lui. Le verset dit 
: „...mais ceux qui espèrent dans le Seigneur renouvellent leur 
force...” Quand il apparaît, le monde divin renouvelle tout. Un 
organe peut fonctionner, mais son activité doit s’harmoniser 
avec l’ensemble du corps humain. Si nous faisons la volonté de 
Dieu, Il sera avec nous, et alors d’autres lois s’appliqueront, et 
tout se passera bien.

Une sœur a demandé : „Pourquoi notre volonté n’est-elle 
pas toujours en accord avec celle de Dieu ?”

Il y a des ennemis qui veulent inciter en nous des désirs 
contraires à la volonté de Dieu. Sur la terre, quand nous 
accomplissons la volonté de Dieu, nous sommes proche du 
Seigneur, et quand nous ne l’appliquons pas, nous sommes 
loin de Lui. Le crime consiste donc dans la désobéissance à la 
volonté de Dieu.

Une sœur a demandé : „Comment pouvons-nous savoir que 
nous avons accompli la volonté de Dieu ?”

Après avoir accompli la volonté de Dieu, nous ressentons la 
paix, la joie, la liberté, et devant nous s’ouvre un vaste espace, 
tandis que si nous ne sommes pas arrivés à l’accomplir, nous 
éprouvons des troubles, de l’insatisfaction, de l’indisposition. Le 
Christ dit : „Dieu a revêtu ces fleurs de beaux ornements, mais 
vous serez mieux vêtus si vous accomplissez la volonté de Dieu.” 
Vous serez mieux vêtus qu’une princesse ne l’a jamais été. La 
volonté de Dieu domine tout. Si vous l’accomplissez, la raison, 
l’amour, la santé, la sagesse, la richesse, la joie s’installeront 
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dans votre existence. Chacun devrait avoir comme règle de base 
d’accomplir la volonté de Dieu.

Un frère a demandé : „Que signifie accomplir la volonté de 
Dieu ?”

Faire ce que nous ne voulons pas. Par exemple, un invité 
vient chez nous, nous avons un seul morceau de pain et nous 
nous disons : „ Il me suffit à peine.” La volonté de Dieu nous dit : 
„Donnes-lui-en la moitié”, et notre cœur chavire, nous ne voulons 
pas en donner même un gramme. Nous faisons obstacle souvent 
aux bienfaits divins et nous nous plaignons ensuite. Quand nous 
n’accomplissons pas la volonté de Dieu, nous interrompons les 
bénédictions divines, et puis les souffrances arrivent. Certains 
veulent être bénis de Dieu sans accomplir Sa volonté. C’est du 
vol ! Quel est le prix que le soleil exige de nous pour tout ce que 
la Terre produit et qu’il fait pousser ? Quelqu’un se préoccupe 
des humains et ceux-ci sont obligés d’accomplir la volonté de 
Dieu. S’ils ne le font pas, des complications se produiront. Les 
entités célestes ne veulent pas utiliser des méthodes policières, 
elles nous permettront de faire ce que nous voulons, et ensuite, 
nous devrons payer pour tout ce que nous avons fait. Celui 
qui ne suit plus la volonté de Dieu s’avilit, s’abaisse et perd 
sa liberté. Etudiez l’histoire : quand les Juifs ne vivaient pas 
selon les règles de Dieu, d’autres peuples les ont conquis, mais 
ensuite, Dieu est venu pour les libérer. Nous nous trompons 
quand nous disons : „Regardez, celui-là ne vit pas selon les 
lois de Dieu, et ses affaires marchent bien.” Elles ne marchent 
pas si bien que ça, il s’est assis sur un trépied, le feu s’attise 
déjà, et il va commencer à cuire. Si nous nous harmonisons et 
accomplissons la volonté de Dieu, les forces intelligentes qui sont 
en contact avec nous s’harmoniseront pour accomplir la nôtre. 
Lorsque nous travaillons avec elles, nos affaires marchent bien. 
Leur tâche consiste à travailler pour la communauté. En nous 
engageant à travailler au profit des autres et pour le Tout, nous 
recevrons également l’aide et le secours des êtres intelligents. 
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Quand ils nous aident, nous avons de la chance, mais si nous 
restons tout seul, nos affaires péricliteront.

Quelqu’un dit : „Personne ne prête attention à moi.” 
Avant tout, „prêter attention” est une question d’appréciation 
personnelle. Et ensuite, le plus important n’est pas de savoir 
si les autres nous aiment ou pas, mais si nous accomplissons 
la volonté de Dieu. L’être humain est venu sur la terre pour 
accomplir la volonté de Dieu, et non pas pour satisfaire le 
souhait de telle ou telle personne.

LE LIEN SACRE

Imaginons un lac. Si tous ses ruisseaux avec la source qui 
l’alimente sont barrés, qu’arrivera-t-il ? Il va s’assécher. C’est 
comme la perte de la foi. Quand nous perdons la foi au cours 
de notre courte vie, rien n’en restera. La perte de la foi est 
l’interruption de la relation avec la vérité divine. Nous ne devons 
jamais interrompre le lien. Que devons-nous faire ? Joignons-
nous à elle. Celui qui n’est pas lié à Dieu ressemble à une feuille 
tombée que le vent emporte ça et là, voilà pourquoi il doit être 
lié à Dieu. Si quelqu’un doute de Dieu, il a tout perdu. Si une 
personne doute de Dieu en dépit du degré de son évolution, elle 
connaîtra un état intérieur catastrophique. L’être humain a un 
lien avec Dieu et ne doit pas en chercher d’autres. Il est dit : „Ne 
vous attachez pas au monde.” Une seule liaison est suffisante. 
Nous souffrons de trop de liens. Hier, j’ai dit que je ne reconnais 
comme supérieurs à moi que Dieu seul et tous les êtres parfaits.

On bâtit une maison qu’on se met à idolâtrer, on gagne 
des biens qu’on divinise ou l’on donne naissance à un enfant 
et l’on va jusqu’à l’adorer. C’est une base de vie erronée parce 
que nous devons placer comme fondement de notre existence 
notre relation avec Dieu, c’est-à-dire avec Celui qui nous a créés 
et qui nous a donné la vie. Les spiritualistes doivent être en 
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communion absolue avec Dieu. Celui qui n’est pas en contact 
avec Lui ne peut se réaliser complètement. Le monde divin nous 
rajeunit constamment, tandis que tout ce qui est humain nous 
fait sans cesse vieillir. Le véritable rajeunissement consiste à 
entrer dans la vie de l’Absolu. Celui qui s’absorbe dans les choses 
matérielles ne sera pas admis à Sa table, tandis que celui qui est 
déjà entré dans la vie spirituelle a trouvé un trésor, une mine. 
Dieu en qui nous croyons doit entrer en nous. Ne détruisons pas 
ce qu’Il fait en nous. En nous séparant de Lui, nous tombons 
dans l’isolement total. Donc en gardant toujours Dieu à l’esprit, 
nous sommes liés à Lui, Il agit en nous et nous apporte son aide. 
Dieu doit toujours parler dans les paroles du disciple. Alors, 
le disciple est libre, sa peur disparaît et une grande sérénité 
habite son âme. Si nous tombons trop bas, dans le plus grand 
désespoir, dans les plus grandes souffrances, Dieu au-dessus 
de nous nous tend une main secourable. Nous devons pourtant 
disposer de la bonne corde, notre foi, pour qu’Il puisse la saisir 
et nous tirer vers le haut. Lorsque nous prétendons être assez 
fort, Dieu se retire et nous laisse faire pour que nous puissions 
tester nos propres forces et évaluer nos capacités. Donc si nous 
tombons dans le gouffre, disons : „Seigneur, je suis faible, Tu es 
fort, je Te prie de Te manifester !” Dieu se manifestera.

L’être humain doit être lié à Dieu comme la terre l’est au 
soleil. En pensant à Dieu, nous grandirons et nous évoluerons. 
Toute pensée provient de Dieu. Il est dit : „Venez à la maison 
de Dieu qu’Il nous enseigne Ses voies et que nous suivions Ses 
sentiers...” Il y a une façon d’apprendre comment penser comme 
Dieu. Pour acquérir la connaissance, tout d’abord nous devons 
souhaiter comprendre les voies de Dieu, alors Il nous enverra 
vers des savants qui nous apprendront tous les détails de leur 
savoir. Les disciples ont cru que le Christ était envoyé de Dieu 
et ils ont reçu Dieu à travers lui. S’ils ne l’avaient pas cru, cette 
transmission ne se serait pas réalisée. Quand le contact entre 
l’être humain et Dieu est établi, la lumière et la puissance divines 
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pénètrent tout son être, et il reçoit une révélation, il comprend 
tout avec lucidité et acquiert une conscience plus élevée. Nous 
irons bien dès que nous serons des instruments de Dieu pour 
Lui permettre de Se manifester à travers nous. Pourtant si nous 
voulons influencer Dieu, Il ne sera plus libre en nous et nous Lui 
imposerons des limites.

Un frère a abordé le sujet de ceux qui font preuve de 
découragement.

Le découragement s’empare de celui qui est privé de Dieu. Il 
faut travailler. Les humains souhaitent entrer dans le Royaume 
de Dieu avec trop de facilité.

Nous avons besoin de l’inspiration. À Plovdiv, une violoniste, 
après avoir joué devant moi, m’a dit que jamais de sa vie elle 
n’avait joué ainsi. Son père qui la regardait à côté a exprimé son 
admiration en avouant qu’il ne l’avait jamais vue si belle. Elle 
était inspirée. Quand nous obtenons dix fois plus que ce que 
nous avons désiré, cela veut dire que nous nous sommes soumis 
à la volonté de Dieu. Parfois, nous désirons quelque chose sans 
rien recevoir et cela signifie que nous n’avons pas accompli la 
volonté de Dieu.

Quand nous nous trouvons dans un nœud de contradictions 
et d’antagonismes, l’idée que l’Intelligence supérieure se tient 
derrière toute chose et tout événement nous fera retrouver la 
paix, la quiétude, l’harmonie, et nous parviendrons à aplanir 
tous les conflits. Lorsque nous sommes découragés, dès 
qu’une pensée divine vient à nous, notre désespoir disparaît 
immédiatement et nous nous sentons bien. Quand la pensée 
divine disparaît, le découragement qui correspond à la nature 
inférieure revient. Quelqu’un nous insulte : nous passons près 
de lui et nous le regardons de travers. Pourquoi le regardons-
nous ainsi ? Quand nous transgressons la volonté divine, nous 
commettons un vol. Si la volonté divine est accomplie sans 
amour, c’est un emprunt. Mais si vous accomplissez la volonté 
de Dieu avec amour, vous recevrez gratuitement.
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Qu’avons-nous fait pour le Seigneur toute la journée, du 
matin quand nous nous levons jusqu’au soir quand nous rentrons 
chez nous ? Celui qui est en contact ininterrompu avec Dieu est 
une source. Toutes les possibilités lui sont données et il entre 
dans de nouvelles conditions. À Sofia, près de la source d’eau 
minérale de Dianabad, j’ai rattrapé une sœur avec une lourde 
cruche, qui s’arrêtait souvent pour se reposer, et je lui ai dit : Il 
y a une façon d’alléger ton fardeau pour le porter beaucoup plus 
facilement. Voici ce que tu peux faire : dis-toi „Je porte cette 
cruche avec l’aide de Dieu.” Cette phrase est à appliquer à toute 
autre activité. Si nous nous disons : „Dieu et moi allons le faire 
ensembles”, nous réussirons.

Tout ce qui n’est pas l’amour, ne dure pas. L’amour humain 
qui pousse les hommes et les femmes d’aujourd’hui à se marier 
n’est que du plâtre. Si vous badigeonnez la maison aujourd’hui, 
demain le plâtre va tomber. Le mariage actuel n’est pas solide 
parce que les gens tombent amoureux du côté extérieur, de la 
façade, ils ne créent pas de lien spirituel et le plâtre finit par 
tomber. Qui sont nos proches ? Ceux qui aiment Dieu sont nos 
frères et nos sœurs.

Nous ne pourrons réaliser aucun de nos désirs sans l’amour 
qui émane de Dieu, sans la lumière qui rayonne de Dieu et sans 
la lumière que l’Esprit divin répand partout dans l’univers. 
L’origine du péché est minuscule. Dans le monde spirituel, dès 
que nous tournons le dos à une créature, nous commettons 
déjà un péché. Et quand nous la regardons en face, nous nous 
repentissons déjà et nous corrigeons. Tournons notre visage 
vers Dieu. Une difficulté survient, nous arrêtons de penser à 
Dieu, pourquoi ? Vous avez déjà tourné le dos au Seigneur. C’est 
la cause du péché.

Le Principe de l’Intelligence cosmique règne partout et 
Ses voies sont impénétrables. Toutes les créatures se trouvent 
sous son contrôle. C’est en Lui que nous vivons, nous nous 
mouvons et avons notre existence. Dès qu’un être ne peut pas 
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comprendre le monde divin, les puissances négatives de la 
nature le dominent et il commet une faute. En Inde, on trouve 
des fakirs que les Britanniques embauchent pour chercher des 
huitres perlières au fond de l’océan. Les fakirs se concentrent 
et les requins ne les approchent pas. Les fakirs ont appris l’art 
d’influencer les animaux. Quand nous sommes en lien avec le 
Principe de l’Intelligence cosmique, nous sommes en sécurité.

La vie est un enchevêtrement complexe, un tissage entre 
des esprits et des forces, et les humains qui ont une conscience 
ordinaire ne peuvent pas lui échapper. Ils le pourront s’ils 
observent la vie avec une conscience supérieure. Parfois, nous 
nous sentons abandonnés et c’est dans cette solitude que nous 
devons trouver le Divin ; où que nous soyons, prêtons l’oreille 
à Sa voix, près d’une fontaine, au milieu des arbres, partout. 
Notre conscience doit être toujours présente et éveillée.

CELUI QUI ENTEND SA VOIX REVIVRA

Un mercredi matin, après la conférence de la Classe occulte 
des jeunes, nous sommes sortis et nous nous sommes assis sur 
les ardoises devant le cabinet de réception du Maître. Le soleil 
venait de se lever et le Mont Vitocha aux cimes recouvertes de 
neige a rougi devant nos yeux. Nous avons contemplé ce beau 
panorama et quand il s’est estompé, le Maître a dit :

Des milliers d’êtres écoutaient la conférence et quand ils 
sont sortis du salon, ils sont allés au Vitocha pour saluer le jour 
naissant, c’est de là qu’ils nous ont dit „Au revoir” et ils s’en sont 
allés.

Puis, nous nous sommes alignés en rang dans la petite 
clairière et nous avons fait les six exercices de gymnastique. À 
notre retour au salon, une conversation a commencé au cours 
de laquelle le Maître a abordé les idées suivantes :
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Si j’étais à votre place à écouter les conférences que je vous 
donne, ma voix serait si magique et musicale que personne 
dans le monde n’en entendrait une semblable. Je pourrais aussi 
dessiner à la perfection. Les humains qui obéïssent à Dieu sont 
doués ! Les personnes les plus douées, les génies, les talents sont 
tous des êtres spirituels. Les religieux de nos jours supposent 
qu’en devenant pieux, ils n’ont plus besoin d’apprendre. Ils 
ressemblent à celui qui lorsqu’il devient riche déclare : „Je n’ai 
pas besoin de travail.” Quand nous devenons riches, c’est à ce 
moment-là que nous devons nous accrocher à l’étude.

Seul le Principe divin est capable de renforcer les humains. 
Certains disent que c’est le rôle de la culture. Laissons cela ! 
Nous devons nous lier à Dieu et sentir la présence divine en 
nous. C’est là la force véritable.

Une sœur a demandé : „Comment pouvons-nous avoir la 
force pour aider les autres ?”

Grâce au lien avec le Principe de l’Intelligence cosmique. 
C’est de Lui seul que nous pouvons obtenir notre force à 
condition d’entrer en relation avec Lui et de L’aimer. Le monde 
est Un. Comme le monde l’esprit humain est un. Trouvons un 
lieu dans ce monde où nous pourrons recevoir l’Esprit divin. 
Dieu déverse son Esprit sans mesure. Pourtant, quand une 
âme n’a pas terminé son évolution, le monde divin ne peut s’y 
manifester. Ceux qui n’ont pas terminé leur évolution n’ont 
pas de lien direct avec Dieu et ne peuvent pas en avoir. Ce n’est 
pas que c’est impossible, mais même si Dieu leur parle, ils ne 
peuvent pas Le comprendre. Je vous souhaite d’entendre la 
première parole du Principe de l’Intelligence cosmique ! Elle ne 
sera pas entendue extérieurement, mais intérieurement. Il est 
dit : „Celui qui entend Sa voix revivra.” Quand nous entendrons 
le premier mot, ce sera pour nous une nouvelle naissance. Le 
Principe de l’Intelligence cosmique doit toujours parler dans 
l’âme du disciple. C’est alors que celui-ci est libre et une paix 
profonde s’installe dans son âme.
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Dans le monde, existent des vérités inaccessibles à la 
conscience à cause des réticences de l’esprit humain. Le disciple 
doit étudier la vie spirituelle dans ses arcanes et aspirer à 
l’imaginer avec clarté.

Un frère a demandé : „Comment les dons mystiques se 
développent-ils dans l’être humain ?”

Voilà comment : méditons sur certains versets, paroles, etc., 
étudions l’Evangile selon Saint Jean. De plus, à tout instant, 
lorsqu’une pensée concernant Dieu nous vient à l’esprit, 
acceptons-la, voyons en toute chose et en tout événement la 
présence de Dieu qui nous met à l’épreuve et nous apporte 
chaque jour des bénédictions. Notre bonté n’existe que si Dieu 
se manifeste à travers nous. Dieu seul choisit les formes sous 
lesquelles Il se manifeste. Le bien, c’est Dieu Lui-même. L’âme 
humaine fleurit quand elle est en contact avec le Principe de 
l’Intelligence cosmique. Tant que nous n’aurons pas compris 
les lois, nous ne pourrons pas les appliquer. Nous ne pouvons 
pas lire sans lumière. Si le soleil ne brille pas en nous, nos 
plantes intérieures ne pourront pas fleurir et les fruits que nous 
attendons ne pourront pas mûrir.

Dans le monde, c’est sur l’appréciation de Dieu que nous 
devons compter. Personne ne nous aime plus que Lui. Lorsque 
nous avons de bonnes pensées, nous sommes ouverts à la lumière 
divine. Quand nous émettons de bons souhaits, nous sommes 
réceptifs à l’amour divin. Si nous avons la bonne volonté et si 
nous sommes prêts au sacrifice, nous sommes ouverts à la force 
divine.

Les pensées sont d’une grande importance, elles constituent 
la condition nécessaire pour attirer le bien divin et pour lui être 
réceptif. Quand nous pensons à Dieu, nous obtenons Ses qualités. 
Au lieu de penser uniquement à nous-même, pensons à Dieu. Il 
existe une loi : nous ressemblons à celui à qui nous pensons, 
nous ressemblons à ceux qui nous entourent. Appliquons cette 
philosophie expérimentale et ne la limitons pas à un discours 
théorique de vérités incomprises.
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L’AMOUR DE DIEU

Du 23 au 26 septembre 1941, nous sommes partis en 
excursion à Tcherny vruh pour quatre jours. Nous étions neuf 
le premier jour, et douze à partir du deuxième jour où trois 
disciples nous ont rejoints. L’après-midi, nous avons atteint 
le sommet et nous nous sommes installés dans l’Observatoire 
où le technicien Gocho et sa mère Maria nous ont accueilli 
cordialement. Le Maître a été invité à occuper leur chambre et 
les autres frères et sœurs le salon adjacent. Dans la matinée, 
nous sommes partis pour Reznyovété, deux sommets à distance 
d’environ 20 minutes de Tcherny vruh. Un épais rideau de 
brouillard cachait le panorama à notre vue. Nous avons passé 
un certain temps en méditation et en prières. Une conversation 
a commencé avec le Maître :

Le centre de l’amour de Dieu se situe au sommet de la tête, 
il occupe la position la plus élevée du cerveau. Lorsque nous ne 
pensons qu’à nous-même, nous actionnons un centre situé plus 
bas. Le centre ou sommet de la personnalité est en arrière et 
au-dessous du sommet de l’amour de Dieu. Ensuite sont situés 
les centres de la conscience, de la justice et de la miséricorde. 
Chez certaines personnes, le centre de l’intransigeance est placé 
au-dessus de celui de l’amour, ce qui représente une position 
anormale, car chez tous les humains, le sommet de l’amour est 
normalement le plus haut.

L’amour inexpérimenté de la jeunesse correspond au sommet 
le plus bas ; l’amour de la mère pour son enfant est plus élevé que 
le précédent, l’amitié représente un sommet encore plus élevé 
que les deux premiers, et pour le monde divin, aucun sommet 
n’est plus élevé que celui de l’amour de Dieu. Ce sommet-là est 
suivi par ceux de la foi, de l’espérance et de la charité, etc., et 
entre eux sont formées des vallées. Ces sommets sont au nombre 
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de quarante, en fait la tête contient 120 sommets dans toutes 
ses parties et aussi 120 vallées. Des domaines d’exploration 
très larges s’étendent devant nous, et nous devons nous réjouir 
d’avoir toujours à apprendre de notre naissance à notre mort. 
L’amour de Dieu est un générateur d’énergies puissant. Dieu 
est le point le plus haut à partir duquel tous les autres courants 
énergétiques descendent vers leur destination. Nous devons 
retrouver l’intelligence des choses, qui se trouve dans la nature, 
mais nous avons besoin de guide pour nous montrer le chemin. 
Si nous voulons monter sur le plus haut sommet, nous devrons 
être guidés par quelqu’un qui nous a précédés pour nous 
montrer le chemin. Les Anglais voulaient escalader le mont 
Everest et transportaient toutes sortes d’équipements, oxygène, 
etc., mais leurs tentatives échouaient jusqu’à ce que les moines 
de l’Himalaya ne leur aient dispensé les conseils nécessaires.

L’expérience de la communion directe avec Dieu est la 
meilleure. L’être humain doit aimer Dieu d’une telle façon et 
être si enrichi et vivifié par cet amour qu’il n’aura plus besoin de 
l’amour terrestre. Quand il aime Dieu, il aime tous les humains 
et toute la création. Avec cet amour, il ne sentira pas le vide que 
telle ou telle personne pourrait remplir en lui, car il se trouve 
dans la plénitude. Une fois que nous nous rendons compte qu’il 
existe quelque chose de supérieur à nous, il nous est impossible 
de ne pas l’aimer. Aimer Dieu est le plus grand bien, et même 
si on me couvre de louanges pour mes écrits, je les considère 
comme des œuvres éphémères, c’est-à-dire extérieures. Mon 
plus grand trésor est mon amour pour Dieu ! Que peuvent 
m’apporter des milliers de bougies que les gens allumeront 
puisque je vois le soleil et je profite de ses rayons ?

Une grande question me préoccupe : en quoi consiste cet 
amour pour Dieu ? Voilà la question essentielle ! La joie de l’amour 
est immense. Nous vivrons dans la joie même sans l’exprimer. 
Nous aimons Dieu, là est le secret ! C’est vrai que tout le monde 
ne peut aimer tout le monde. C’est vrai également que tous les 
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humains peuvent s’aimer entre eux. Mais notre tâche consiste 
à leur dire qu’avec l’amour divin, ils obtiennent tout. Aimer le 
Seigneur, c’est la seule pensée vraie et juste qui me permet de 
ne pas m’écarter de la bonne voie. Nous devons commencer 
toujours par l’amour de Dieu, sinon nous ne réussirons rien. 
De même que la lumière et la chaleur sont nécessaires dans le 
monde physique, l’amour est une nécessité intérieure. Nous 
n’avons besoin que d’une chose, poser l’amour comme base, et 
j’ajoute : aimons Dieu, croyons en notre prochain et comptons 
sur nous-même ! La véritable richesse réside dans l’amour.

La loi suivante est très juste : si nous appelons Dieu de tout 
notre cœur, Dieu nous répondra d’une façon ou d’une autre. 
Un jour, un homme m’a raconté : „Par une chaude journée, je 
traversais les champs, je n’avais rien à manger. Je me suis arrêté 
près d’un poirier pour me reposer et en regardant les branches 
dépouillées de fruits, je désirais ardemment apercevoir au 
moins deux ou trois poires. Une brise légère s’est levée, a 
secoué les branches de l’arbre, et 7 ou 8 poires sont tombées. 
Comme si c’était moi qu’elles attendaient ! Cela m’a fait une vive 
impression. J’avais lu de nombreuses histoires à ce sujet, mon 
désir était sur-le-champ satisfait. Les poires sont tombées sur 
moi comme un cadeau. Elles étaient si délicieuses.” L’incrédulité 
a déformé les humains. Un être déformé ne peut pas voir et à un 
certain moment, il se met à croire qu’il ne peut vraiment pas 
voir. Il s’est abîmé les yeux. Il doit retrouver la vue.

La montagne, l’air, le blé, l’eau sont le résultat des activités 
d’entités intelligentes. En mangeant du pain, nous entrons en 
contact avec ceux qui l’ont fabriqué. En buvant de l’eau, nous 
sommes en contact avec les êtres qui l’ont produite. Nous devons 
donc boire la meilleure eau pour entrer en contact avec eux. 
En regardant un tableau, nous communiquons avec l’artiste-
peintre. De même en lisant les paroles du Christ, nous entrons 
en relation avec Lui. C’est la manière dont nous devrions saisir 
tout ce qui nous entoure. La première chose nécessaire dans 
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l’École ésotérique est que chacun aspire à former un lien avec 
le Principe originel du monde. La première manifestation de 
cette relation est l’amour. Le disciple doit être lié à Dieu et ne 
pas être perturbé, quoi qu’il arrive autour de lui. Que toute 
peur disparaisse ! Nous devons apprendre à aimer Dieu afin de 
pouvoir aimer ensuite toute la création. En premier lieu, nous 
devons être porteur de l’amour divin. En aimant Dieu, nous 
comprendrons que Dieu nous aime et nous allons manifester 
notre amour envers tous les êtres vivants. Si nous comptons sur 
l’amour des humains, nous nous éloignons nous-même de Dieu. 
Je ne dis pas que ce soit mal qu’ils nous aiment, au contraire, 
c’est bien qu’on nous aime et que nous nous en réjouissions 
parce que c’est Dieu qui se manifeste dans ce sentiment, mais 
on doit avoir avant tout confiance en l’amour divin. Notre cœur 
doit être libre, ne le mettons en gage nulle part. Donnons notre 
cœur à Dieu ! Si quelqu’un veut boire de notre cruche, offrons-
lui de l’eau et en même temps envoyons-le à la source dans la 
montagne. Nous allons aimer quelqu’un, mais nous devons 
l’envoyer également vers Dieu pour qu’il accepte et porte en lui 
Son amour, autrement, nous ne réussirons rien.

Quand l’être humain réfléchit sur l’amour, il doit arriver à 
modifier entièrement la disposition de sa conscience. Si, pendant 
sa méditation, il rompt tout lien avec le plan terrestre, son âme 
s’élèvera vers un niveau supérieur. C’est ce qui se produit quand 
nous méditons sur Dieu et sur notre amour pour Lui.

Mettez en œuvre la première loi : l’amour de Dieu, puis 
l’amour du prochain et enfin l’amour de vous-même. D’abord et 
avant tout, travaillons pour Dieu, puis pour nos proches et enfin 
pour nous-mêmes. Actuellement, le monde est à l’envers. C’est 
un mauvais chemin. L’Anglais pense avant tout aux Anglais 
et après aux autres nations. Le Bulgare, le Serbe, etc. font de 
même. Ce n’est pas mauvais, mais le temps viendra où un 
Anglais pensera aux autres nations comme à son propre peuple. 
La même chose se produira pour les Bulgares, les Serbes, etc.
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Quand le Christ a dit qu’on doit renoncer à son père, à sa 
mère, à son frère, à sa sœur, cela signifie que nous ne devons 
pas les aimer plus que Dieu. Le Christ a dit au jeune homme 
riche : „Une chose encore te fait défaut. Tout ce que tu as, 
vends-le et distribue-le aux pauvres, ...puis viens et suis-moi.” 
Le jeune notable n’a pas accepté, son amour des richesses était 
plus grand que son amour pour le Christ. Seule une personne 
forte peut travailler pour le Christ, et en plus, elle doit posséder 
le savoir. Pour cela, il faut apprendre. Pour apprendre, il faut 
avoir de l’amour. L’être humain reçoit en proportion du degré 
de son amour.

Si nous aimons Dieu, nous Le connaîtrons. Nous devons 
nous diriger vers ce qui relie toutes les âmes raisonnables en un 
seul Tout et qui donne un sens à la vie, c’est-à-dire Dieu. Le jour 
viendra où les humains connaîtront Dieu en vérité. Et l’amour 
est le seul moyen par lequel nous pouvons connaître l’essence de 
la vie, Dieu. Ce que nous n’aimons pas reste inconnu pour nous. 
Si nous n’aimons pas une créature, comment la connaîtrons-
nous ? Et si elle ne vous aime pas, comment nous connaîtra-t-
elle à son tour ? Si nous connaissons Dieu, nous acquerrons la 
vie éternelle parce qu’elle provient de Lui. L’Écriture dit : „Vous 
me chercherez et vous me trouverez, car vous me rechercherez 
de tout votre cœur.” L’expression car vous me rechercherez de 
tout votre cœur signifie ‘lorsque nous commencerons à aimer 
Dieu’. Pour connaître Dieu, on doit se mettre à L’aimer. Après la 
connaissance de Dieu, nous parviendrons à connaître également 
les humains et nous nous mettrons à les aimer.

Dieu nous aime, mais si nous ne L’aimons pas, nous ne 
répondons pas à Son amour. Puisque nous sommes aimés, nous 
devons aimer à notre tour. Il est dit : „Autour de chaque arbre 
qui ne porte pas de fruits, binez la terre pour voir s’il fructifiera, 
sinon vous devrez l’abattre.” Cela veut dire qu’à l’être humain 
sont accordées les conditions nécessaires pour qu’il fructifie, et 
ce fruit est l’amour. Nous devons aimer Celui qui nous a donné 
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tous les talents dont nous disposons. Si nous aimons beaucoup 
d’êtres humains, nous n’en aimons en réalité qu’Un Seul. Car ils 
sont des fenêtres à travers lesquelles nous voyons Dieu – c’est à 
travers leurs âmes que nous Le voyons. Lorsque nous regardons 
une créature entourée de miroirs, nous voyons son reflet en 
plusieurs endroits à la fois, et pourtant elle est unique. Voilà qui 
est Dieu.

L’âme humaine est stérile quand elle n’est pas remplie par 
l’amour divin. Tant que l’amour et l’esprit divins ne remplissent 
pas son âme, l’homme est un émigré, un étranger sur la terre. 
Remercions pour aujourd’hui, remercions pour l’esprit divin 
qui descend pour s’installer dans les âmes humaines. Dieu a le 
dessein de sauver toute l’humanité, d’établir la paix, l’harmonie, 
la lumière dans les esprits pour que tous les hommes commencent 
à vivre dans l’amour, et non pas comme jusqu’à présent, dans la 
guerre. À mesure que l’esprit divin et l’amour qui sauveront le 
monde descendront, alors, le Royaume de Dieu se réalisera. À 
ce moment-là, toutes nos pensées, nos sentiments et nos actes 
seront bénis. Quoi que nous fassions, faisons-le pour la gloire 
de Dieu.

Ensuite, nous avons fait les exercices de gymnastique et nous 
nous sommes dirigés vers l’observatoire. À notre arrivée, nous 
nous sommes arrêtés. Le Maître a dit à propos du brouillard :

Le temps d’aujourd’hui ressemble à une jeune mariée. Un 
moment, elle porte le voile, puis elle se dévoile. Demain, il se 
dévoilera certainement.

Ces pierres existent ici depuis des millions d’années et 
peuvent raconter l’histoire de la terre. Elles sont descendues de 
plus haut parce qu’auparavant les sommets actuels étaient plus 
élevés.

Lors de la lutte entre les deux loges, c’est la blanche qui 
l’emporte. Actuellement, des recrues sont enrôlées pour la 
nouvelle culture. Dans le monde invisible, elles sont en première 
ligne, tandis qu’ici-bas, elles sont à l’arrière.
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Puis, nous sommes entrés dans l’observatoire. La conver-
sation porta sur divers sujets. Le Maître :

Si un malfaiteur se repent au bout de trente ou quarante 
années, les signes de son mauvais comportement disparaîtront 
de sa tête et de son visage, tandis que ses mains en conserveront 
les traces. Les effacer des mains est le plus difficile. Quand la 
ligne de saturne part du mont de la lune, la vie de la personne 
est soumise à l’influence d’autrui, tandis que si elle commence 
au milieu de la main, au point de départ de la ligne de vie, c’est 
la personne elle-même qui maîtrise son existence.

L’être humain ne doit pas fuir le monde physique, mais il 
doit plutôt s’harmoniser avec lui. Les yeux lancent des rayons 
invisibles. S’ils sont orientés vers le bas, l’être humain est 
matérialiste, s’ils pointent vers le haut, il aspire à Dieu. L’oreille 
droite et l’oreille gauche ne sont pas complètement identiques. 
Si l’oreille droite est plus grande, c’est la marque d’une plus 
grande activité présente. L’oreille gauche témoigne du passé, 
tandis que l’oreille droite indique le présent. Il y a deux types 
de criminels : les uns sont le produit des conditions extérieures, 
tandis que les autres sont nés criminels. Les deux types diffèrent 
les uns des autres. Celui qui n’est pas né criminel peut changer 
plus facilement parce que son penchant au crime est plus 
superficiel.

On a placé une assiette de poires devant le Maître. Il en a 
donné une tranche à chacun et a loué les entités qui avaient 
créé ces formes en constatant qu’elles ont une parfaite 
compréhension de tout ce qui existe. Puis, nous avons eu une 
conversation sur les tremblements de terre.

Avant un séisme puissant, les crabes quittent l’eau et fuient 
en désordre vers la terre. Les chiens s’éloignent des villes et les 
coqs cessent de chanter. Ces animaux ont des organes très fins et 
sensibles, capables de saisir les interférences électromagnétiques 
dans l’atmosphère précédant le tremblement de terre. Quelques 
jours avant un séisme, on sent également une grande inquiétude 
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qui se dissipe une fois les secousses terminées. Des puissances 
intelligentes se trouvent derrière tous ces processus. Les 
continents se déplacent. De même, en regardant les rochers de 
Vitocha, nous supposons qu’ils sont dispersés de façon aléatoire, 
mais ils sont au bon endroit, et s’ils sont déplacés, ce ne sera pas 
sans raison. Tout change, la Sibérie, par exemple, figée par le 
froid a un avenir prometteur parce que le climat y deviendra 
plus chaud.

En raison du brouillard épais, nous avons passé l’après-
midi à converser dans l’observatoire.

Quelqu’un se plaint de n’avoir vécu aucune belle journée 
et que personne ne l’aime. Ce n’est pas vrai, Dieu l’aime. Les 
êtres lumineux viennent auprès de lui pour le secourir, puis le 
quittent. Chaque humain possède son dossier personnel. Quand 
les Maîtres du karma voient qu’une âme, qui va s’incarner sur 
terre, a besoin de plus de douceur, ils ordonnent que, pendant 
son enfance, elle en reçoive davantage de sa mère, tandis que si 
elle a besoin de plus de force, qu’elle en reçoive plus de son père. 
La prédétermination ne limite aucunement notre volonté. Ce 
n’est que lorsque vous faites mal que vous vous limitez tout seul 
et sentez que votre acte n’est pas en accord avec les lois de la 
nature. Les grandes souffrances s’abattront sur vous pour vous 
déshabituer de cette ancienne attitude. Swedenborg affirme que 
les entités qui vivent au premier ciel ne peuvent voir celles qui 
vivent au second ciel. De même celles-ci ne peuvent voir celles 
qui vivent au troisième ciel. Les esprits supérieurs descendent 
vers les esprits inférieurs. Et quand les esprits inférieurs 
décident de s’élever, ils ne peuvent pas survivre.

Le lendemain, nous sommes allés très tôt aux Reznyovété. 
Tcherny vruh a une altitude de 2286 mètres, Golémia Rézène 
est quatre mètres plus bas. Il n’y avait pas de brouillard. Le ciel 
était parfaitement clair et le lever du soleil a été merveilleux. 
Après la méditation, la prière et les chants, une conversation a 
commencé. Le Maître :
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Tant que vous ne connaissez pas l’amour divin, vous ne 
pouvez être utile ni à vous-même, ni à autrui. Aimez Dieu et 
mettez-vous à penser et à agir comme Lui. Si nous aimons Dieu, 
nous aimerons aussi tous les êtres vivants. L’amour parfait a 
un lien avec la divinité, et sa nature est différente de l’amour 
ordinaire. Tant que les humains aiment celui-ci ou celui-là, 
ils ne sont pas encore capables d’atteindre l’amour véritable 
et ne peuvent obtenir de grands résultats. C’est quand même 
encourageant parce qu’ils l’expérimenteront, mais plus tard. 
Nous devons tous aimer Dieu ! En voyant toute forme créée, 
on doit percevoir son côté divin, lui envoyer un flux d’amour 
et continuer son chemin ! Envoyez votre amour à la montagne, 
envoyez votre amour à la beauté.

Tout le mal se produit quand l’amour égoïste l’emporte, et 
tout le bien apparaît quand l’amour de Dieu est le plus fort. Une 
fois que nous avons compris nos relations avec l’amour éternel, 
nous nous intéressons alors à tout ce que Dieu a créé. L’amour 
de soi-même signifie en réalité aimer la nature divine de l’être 
humain. L’amour du prochain signifie aimer Dieu qui œuvre 
dans les autres.

Quelqu’un a demandé : Comment trouvеr Dieu ?
Mais Dieu est très proche de l’être humain. Nous devons 

aimer Dieu pour recevoir Son amour et ensuite aller l’appliquer. 
Pour aimer autrui, vous devez tout d’abord vous rendre auprès 
de Dieu, sinon vous n’aurez aucun capital. Quand vous aimez 
quelqu’un, même après des milliers d’années, il gardera à 
l’esprit l’idée que vous l’aimez. Nous devons aimer Dieu qui 
se manifeste dans tous les êtres humains. La foi est un chemin 
vers Dieu, et par l’amour nous entrons en communion avec 
Lui. Si nous aimons Dieu, nous saisissons ce qui est divin et 
en devenons dépositaires. Quand nous commencerons à aimer 
Dieu, nous descendrons avec Lui et Il nous apprendra à aimer. 
Il est dit : „Le Seigneur enseignera à tous les hommes”.
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Si vous placez en vous l’idée de l’existence de Dieu, alors un 
grand avenir s’offre à vous. Devenez le canal par lequel Dieu aide 
Ses enfants, vos proches. Les gens pensent qu’ils s’aiment. Je ne 
croirai en leur amour que s’ils aiment Dieu. S’ils ne L’aiment 
pas, leur amour ressemble au feu qui n’a de valeur qu’aussi 
longtemps qu’il brûle ; une fois consumé, il n’en reste rien.

Dieu est le plus grand idéal auquel l’être humain puisse 
aspirer. Le Christ dit : „C’est vous qui êtes destinés à connaître 
et non pas les autres.” De nos jours, le nombre des âmes 
prédestinées est supérieur au nombre de celles de son temps. 
Dans deux mille ans, le nombre des âmes prédestinées sera 
encore plus élevé. C’est un savoir adressé aux initiés : l’amour 
est la porte d’entrée de la sagesse et de la vérité, la vérité est la 
porte d’entrée de l’amour et de la sagesse, et la sagesse est la 
porte qui permet d’appliquer la vérité et l’amour.

Certains se préoccupent d’être aimés et en souffrent. 
Aimons Dieu, et nous serons aimé par les autres, c’est le secret ! 
N’est-il pas vrai qu’un Anglais est honoré parce qu’il est citoyen 
d’Angleterre ? Si nous aimons Dieu, nous serons citoyen du 
Royaume de Dieu et nous trouverons toujours quelqu’un pour 
nous soutenir. Si nos relations avec Dieu sont correctes, nos 
relations avec les autres le seront aussi. Personne ne peut me 
convaincre que s’il n’aime pas Dieu, il pourra aimer n’importe 
qui. Cet amour échouera. Parce que si le nom de Dieu remplit 
mon esprit, je ne serai pas hostile aux autres. Nous vivons 
constamment dans l’illusion que nous ne sommes pas aimés. 
C’est possible, mais nous ne devrions pas au moins en être 
entravés. La règle fondamentale est que Dieu nous aime. Et les 
choses s’arrangeront d’elles-mêmes. Vous ne pouvez pas forcer 
les autres à vous aimer parce qu’ils ne possèdent pas encore 
dans leur for intérieur cette conscience de l’amour. Une autre 
loi établit que l’attitude des autres à l’égard de vous correspond 
à votre attitude à l’égard de Dieu. Nous ne pouvons pas aimer 
Dieu et être en même temps traité par les autres d’une manière 
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malveillante. Si nous avons un ennemi, c’est nous qui l’avons 
créé et non pas Dieu. Si nous changeons notre attitude à 
l’égard de Dieu, si nous nous mettons à L’aimer, cette personne 
changera aussi, elle ne nous haïra plus. Elle nous hait parce 
que notre attitude à l’égard de Dieu n’est pas correcte. C’est la 
vérité, et si nous en sommes convaincu, nous placerons notre 
vie sur une base inébranlable. Chaque jour, nous devons nous 
rendre auprès de Dieu pour entendre une parole de Sa part, et 
alors nous nous sentirons heureux et nous créerons les œuvres 
les plus parfaites. Prions constamment jusqu’à ce que nous 
entendions une parole de Dieu. Si nous commençons à aimer 
Dieu, toutes les fleurs, toutes les herbes, tous les arbres, tous 
les êtres nous sourient. Quand nous sommes privés du Principe 
divin, vous sommes rejetés, mais si nous le portons en nous, 
nous serons reçus à bras ouverts. Il est dit : „Quand les voies 
de l’homme sont agréables à Dieu, Dieu le réconcilie avec tous 
ses ennemis.” Si nous ne nous réconcilions pas avec autrui, cela 
signifie que nos voies ne sont pas agréables à Dieu.

Un frère : Comment faut-il interpréter les propos de l’apôtre 
Jacques : „Comment aimeras-tu Dieu que tu ne vois pas, si tu 
n’aimes pas ceux que tu vois ?”

L’apôtre Jacques a adressé ces paroles à des laïcs et non pas à 
des disciples avancés. Il a parlé à ceux qui étaient très loin d’une 
compréhension des idées spirituelles. Par l’amour de soi-même 
et de son prochain, l’être humain résout partiellement le pro-
blème. Ceux qui ressentent de l’amour pour leur prochain ont 
un bon cœur. C’est tout à fait naturel que les humains ne soient 
pas capables de passer brusquement de l’ancienne à la nouvelle 
façon d’aimer. Pour passer à l’amour nouveau, nous devons gar-
der Dieu en nous comme un idéal sublime et travailler pour Lui.

Une sœur : Pourquoi n’y a-t-il pas de modèles de l’amour 
idéal sur terre ?

Souvent, les influences de l’extérieur ou bien les humains 
eux-mêmes empêchent la réalisation de cet amour sublime. 
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Avant tout les âmes doivent être préparées. Si au milieu des 
épreuves les plus grandes et inimaginables l’être humain 
résiste sans affaiblir son amour pour Dieu, c’est le signe qu’il 
a réussi son examen. L’amour de l’être humain envers Dieu 
est testé dans les plus grandes épreuves, les souffrances et les 
malheurs qui s’abattent sur lui. Il est prêt à sacrifier toute autre 
idée, absolument tout pour l’amour de Dieu ; s’il le perd, il est 
désespéré, son bonheur ne réside que dans l’amour de Dieu.

Pendant la discussion, nous avons abordé le sujet du 
pardon.

Quand nous pardonnons à quelqu’un sans avoir cependant 
le désir de le rencontrer, ce n’est pas un véritable pardon. 
Ignorons s’il le mérite ou non, aimons-le au nom de Dieu. 
Quelqu’un nous est désagréable, mais il est agréable au 
Seigneur. Si les autres nous agacent et que nous ne puissions 
pas dominer notre mauvaise humeur, en réalité nous n’avons 
encore rien compris. Réglons ce petit problème. Nous pouvons 
le résoudre maintenant avec trois fois rien, car ensuite il devient 
si compliqué que nous ne pourrons pas le résoudre même avec 
des milliers de dollars. Si un être mécontent vient auprès de 
nous dans un état intérieur négatif, nous devons avoir une vie 
intérieure puissante pour l’influencer par notre pensée positive. 
Nous devons appliquer cette philosophie expérimentale.

Nos souffrances sont limitées. Nous n’avons pas encore 
éprouvé les grandes souffrances. Je les ai subies et je les connais. 
Je connais la souffrance et je sais comment il faut régler ce 
problème. Certains considèrent les souffrances comme une 
correction, tandis que d’autres les voient comme un examen 
qui sert à tester leurs connaissances. La vie tout entière est une 
grande école. En voyant un ver, ne le méprisez pas. Il est un être 
qui, dans son état actuel, veut apprendre la vie. Ici, sur terre, 
nous honorons les grands personnages, tandis que les créatures 
d’en-Haut respectent même les êtres insignifiants.
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Plus tard, nous sommes retournés à l’observatoire. Pendant 
la journée, nous avons visité les environs et nous avons accueilli 
des visiteurs d’Izgrev. Le 26 septembre, une journée bénie, nous 
avons commencé à descendre. Chemin faisant, nous avons fait 
certaines haltes pour nous reposer et parler avec le Maître. Au 
crépuscule, nous sommes revenus à Izgrev.

COMMENT AIMER DIEU

Nous sommes partis en excursion au Vitocha vers 20 h 30 
et sommes arrivés au bivouac vers minuit. Notre objectif était 
d’entrer en communion avec les êtres lumineux. Vers une heure 
du matin, nous nous sommes alignés sur la pelouse à un mètre 
de distance l’un de l’autre. Ainsi, nous avons passé 15 minutes 
en silence à méditer et à prier.

Au lever du soleil, après le programme de prières, le Maître 
a commencé à parler :

Aujourd’hui, le monde est plein de contradictions et de 
difficultés. La terre entière est un hôpital. Les plus humbles 
créatures souffrent. En marchant, nous pouvons heurter 
une pierre. Cependant il existe un monde réel libre de telles 
contradictions. Soyons constamment plongés dans cette réalité, 
vivons consciemment en Dieu. À chaque instant, tâchons de 
voir la manifestation et la présence de Dieu dans les détails qui 
nous entourent. Seul l’amour résout tous les problèmes. Par la 
violence, on n’aboutit à rien. Notre amour pour chaque créature 
doit être aussi grand que celui de Radamès pour Aïda, c’est-à-
dire qu’il faut voir Aïda dans tous les êtres. L’amour pour Aïda 
représente en effet l’amour de Dieu. C’est la quête de Dieu dans 
toutes les créatures, mais pour réussir à voir Aïda en chacune 
d’elles, vous devez entrer dans la vie véritable.

Un frère : Avant de commencer une réunion, je me lie à Dieu, 
je ressens de l’amour pour Lui, et ensuite j’envoie au public ce 
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que j’ai capté, ainsi mes discours produisent de merveilleux 
résultats.

Aimer Dieu plus que tout, c’est ressembler à un moine. 
Quand un être humain, par son amour, se lie à Dieu, il rompt 
ses liens avec ses semblables pour se consacrer uniquement à 
Lui. Ce n’est pas facile. On doit aimer les autres sans pourtant 
créer des liens avec eux. C’est ce que signifie se consacrer à Dieu 
seul et aimer les humains sans s’attacher.

Un frère : Au cours de l’une de vos récentes conférences, 
vous avez expliqué ce que signifie être un moine. Cela signifie 
aimer tous les êtres sans pourtant s’attacher, mais se lier 
uniquement avec Dieu.

Être moine ne signifie pas fuir le monde. L’homme doit 
servir Dieu dans le monde. S’il ignore qui et comment aimer, il 
n’est pas un véritable moine. Il aurait dû l’apprendre depuis très 
longtemps ! S’il ne l’a pas appris, il ne mérite pas d’être considéré 
comme un moine. L’évolution dans le monde commence avec 
l’amour de Dieu et elle est précédée par l’involution. Commettre 
un péché, c’est tomber, involuer, mais ensuite on remontera et 
on deviendra un réceptacle de la divinité. Si nous faisons évoluer 
notre amour, un grand avenir nous attend. Appelons Dieu dans 
les moments difficiles, quand personne ne peut nous aider, et 
nous verrons. Aimons le Seigneur, et dans l’avenir tout nous 
sera donné. Nous ne pouvons pas vivre consciemment sans 
aimer Dieu. L’amour pour un seul être humain est dangereux, 
tandis que l’amour envers Dieu est sûr. Notre amour de Dieu 
est le reflet de l’amour divin à notre égard. Il faut interpréter la 
pensée de l’apôtre Jacques que j’ai expliquée une fois („Comment 
aimeras-tu Dieu que tu ne peux pas voir, si tu n’aimes pas ton 
frère que tu vois ?”) dans son sens mystique, à savoir : celui 
qui n’aime pas Dieu en son frère, comment va-t-il aimer Dieu 
qu’il n’a pas vu ? Le point faible d’une personne qui ne respecte 
pas les autres est qu’elle n’a aucun amour pour Dieu. Si nous 
avons une idée juste de Dieu et que vous tombions malade, nous 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 136

guérirons à Sa seule pensée, et si nous ne comprenons pas une 
question, elle s’éclaircira immédiatement. Nous devons utiliser 
ce que nous recevons de Dieu selon Sa volonté. Le salut de l’être 
humain dépend de sa capacité à saisir l’amour divin, à utiliser 
en lui ce qu’il peut utiliser et à le diriger vers ses semblables. Il 
doit donner autant que ce qu’il a reçu.

Avant d’entrer en communion avec Dieu, l’être humain vit 
sous la loi du karma. Maintenant, la naissance, le mariage, etc. 
représentent des manifestations de la loi du karma. Une fois 
entrés dans la loi de l’amour, nous sortons de la loi du karma. 
Alors seulement nous sommes libres. Le plus important est 
d’éprouver un sentiment sacré envers Dieu pour que les peines 
et les souffrances disparaissent instantanément. Dans cet état, 
nous nous sentons fort, courageux et capable de tout. Si nous 
nous éloignons de Dieu, nous nous affaiblissons. Pour changer 
notre destin, nous devons changer notre attitude envers Dieu. 
Toute personne qui s’éloigne du centre s’asservit, tandis que 
celle qui s’en rapproche se libère. L’amour de Dieu donnera 
un sens à notre vie et nous libérera de toutes les limitations. 
L’amour est une nourriture. Il contient l’immortalité. Nous 
devons établir une relation avec Dieu pour trouver l’élément 
qui nous manque, l’immortalité. C’est la clé perdue, la Parole 
perdue. Lorsque vous utilisez l’eau d’une bouteille, il s’agit d’un 
processus temporaire parce que la bouteille sera bientôt vidée. 
Le processus doit être ininterrompu. Quand l’être humain entre 
dans l’infini, il ne meurt plus.

Nous devrions savoir qu’il existe un être unique sur qui 
nous pouvons compter. Peu importe que nous soyons papillon, 
insecte ou ver de terre. Sachons qu’il existe un être que nous 
aimons et qui nous aime. Nous devons être sincère, pur, 
éprouver toujours de l’amour et avoir une attitude correcte 
envers Dieu pour que Lui-même et la Fraternité Blanche 
puissent nous aider. Si l’homme travaille seul, il ne peut rien 
réussir d’essentiel. L’amour de Dieu peut améliorer le monde, 
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et c’est alors qu’apparaîtra la vraie vie. Nous n’avons qu’un seul 
père et tous sont nos frères et nos sœurs. Si cette idée nous 
habite, nos affaires s’arrangeront. Si l’idée de l’amour de Dieu 
entre dans le monde, elle résoudra d’une façon absolue tous les 
problèmes. Dès que nous nous mettons à aimer l’être sublime 
dans le monde et que nous le voyons dans la lumière, dans le 
vent, dans l’eau, dans tous les humains et dans les éléments 
les plus infimes, le monde se corrigera et deviendra meilleur. 
Quand nous affectionnons, aimons et servons les autres, nous 
sommes un être nouveau et notre cœur se remplit de joie !

Après avoir bu du thé, nous avons dansé la Paneurythmie 
dans la clairière. Nous nous sommes réunis ensuite autour de 
notre Maître bien-aimé et nous avons chanté longtemps. À 10 
h, le Maître nous a demandé de nous disperser dans les haies 
de noisetiers pour méditer. Puis, vers midi, nous avons formé 
un grand cercle dans la clairière, avec le Maître au centre, et 
nous avons pris le déjeuner en commun. Cette journée reste 
parmi les plus inoubliables. À 16 h, après une prière collective, 
nous avons commencé à descendre.

TROIS LOIS FONDAMENTALES DE L’AMOUR

Pour aimer réellement, notre conscience doit entrer dans 
le monde causal. Quel que soit notre moyen de liaison, nous 
devons l’orienter vers la source primordiale pour que l’eau se 
mette à couler, sinon elle se perdra. Dès qu’on retrouve ses 
liens avec la Cause première, on restaure en même temps ses 
relations avec son prochain. Dieu nous aime et pour montrer 
que nous L’aimons également, nous devons transmettre Son 
amour aux autres.

Il existe deux lois dans l’amour. La première : quand j’aime 
les autres, c’est que Dieu m’aime. La deuxième : lorsque les 
autres m’aiment, c’est que j’aime Dieu.
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Si deux personnes ne s’aiment pas réciproquement, elles 
mourront. Trouvons un être humain que nous pourrons aider, 
et alors, en voyant que nous le servons, le Seigneur viendra 
s’occuper de nous. C’est ainsi que nous trouverons Dieu. Notre 
prochain est celui qui en échange d’un service nous fera trouver 
Dieu. Nous devons trouver le sublime dans le plus petit. En 
aimant les autres, nous leur donnons la vie par notre amour. 
Tout d’abord, cet amour nous apportera la vie et toutes les 
bénédictions, puis il les apportera à ceux que nous aimons.

Par exemple un homme vit en Dieu, mais Dieu ne vit pas en 
lui. Bien que Dieu ne vive pas en lui, et qu’il vive en Dieu, Dieu 
le supporte, voilà pourquoi nous devons l’aimer. Un jour, il va 
s’ouvrir. L’apôtre Paul dit : „Jadis vous étiez dans l’obscurité, 
puis vous vous êtes tournés vers Dieu.” Il est aussi possible pour 
tous ceux qui vivent dans les ténèbres de se tourner vers Dieu. 
Comment cela arrivera-t-il ? Dieu sait comment, donc ne nous 
en inquiétons pas.

Si nous désirons établir nos relations sur une base solide, 
nous devons évaluer correctement ce que Dieu a placé en chaque 
être humain. Une sœur de province s’est plainte que personne 
ne l’aimait. Au lieu d’attendre d’être aimée, elle doit se mettre 
à aimer elle-même. Sa seule erreur est qu’elle attend d’être 
aimée des autres. La loi est la suivante : quand nous aimons les 
autres, ils vont également nous aimer. Il faut tout d’abord que 
nous nous mettions à aimer et c’est après que les autres nous 
aimeront.

La troisième loi de l’amour dit : aimons-nous nous-même. Ne 
confondez pas l’expression „s’aimer soi-même” avec l’égoïsme. 
Au sens spirituel du terme, l’amour de soi-même signifie ‘donner 
libre cours à sa nature divine et aspirer à la perfection’.
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NE REVELEZ PAS VOTRE AMOUR

Lors d’un entretien particulier avec un frère, le Maître a 
expliqué :

Notre amour doit rester inconnu. Si nous aimons quelqu’un, 
c’est bien, l’amour ne nuit à personne. Aimons quelqu’un sans 
le lui révéler. Soyons porteur de l’amour divin sans craindre, 
sans avoir peur des conséquences. Ne disons rien, laissons les 
autres sentir seuls que nous leur apportons l’amour. Si une 
personne affamée vient auprès de moi, je vais la rassasier. Le 
saint a tellement travaillé pour arriver à cet état de silence et 
d’abnégation !

Nous devons explorer toujours plus bas les abîmes de la 
création.

Nous savons que quelqu’un nous aime, pourtant nous le 
pressons : „M’aimes-tu, dis-le moi ?” Lorsqu’il nous dit qu’il 
nous aime, son amour ne s’amplifie pas, tout au contraire, il 
diminue de moitié parce que prononcer les mots je t’aime est 
difficile. Quand nous prononçons ces mots, notre élan diminue 
de moitié, voilà pourquoi la force de l’affection se réduit et 
même disparaît presque. L’ange de l’amour s’en est allé. Quand 
une personne commence par nous déclarer un grand amour, à 
la fin il se réduit à pas grand-chose, parce qu’elle ne peut donner 
rien d’autre que ce qu’elle nous a dit, et à la fin il ne reste rien. 
C’est une involution dans le domaine de l’amour. L’amour 
véritable est tout le contraire : tout d’abord, nous sentons 
que nous éprouvons un amour très limité, très faible envers 
quelqu’un, et nous ne l’exprimons même pas, mais il grandit, 
augmente jusqu’à ce que nous le manifestions un jour dans sa 
plénitude et puissance. Ainsi nous nous rapprochons de l’amour 
sublime. Cet amour correspond au courant évolutif. Quand nous 
demandons : „M’aimes-tu ?”, trois contradictions vont naître. 
Si notre ami nous dit qu’il nous aime, nous voudrons savoir 
combien, beaucoup ou peu. S’il nous dit qu’il nous aime plus 
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que tout au monde, le doute s’insinuera en nous. S’il ne satisfait 
pas un de nos désirs, nous nous dirons : „Eh quoi alors ? Donc 
tu ne m’aimes pas !”

Si j’aime quelqu’un, je ne vais pas l’importuner, je ne lui 
parlerai pas de mon amour, mais je vais l’aider, je vais lui rendre 
le service dont il a besoin. Le nouveau dans le monde consiste 
à aider quelqu’un quand il est dans la gêne sans prononcer un 
mot, sans formuler notre amour. Qu’espère l’amour divin des 
êtres humains ? Qu’ils aiment tout le monde sans que cet amour 
soit révélé. Celui qui est intelligent aimera toutes les créatures 
sans qu’elles le devinent. Si nous disons à quelqu’un que nous 
l’aimons, pendant dix ans il soumettra notre amour à l’épreuve 
pour savoir la vérité.

Pour moi, l’amour c’est comme entrer dans une maison où 
une table somptueusement garnie est dressée, nous désirons 
entendre des sons harmonieux, et des flots de musique se 
répandent autour de nous, mais personne ne paraît. Le jardin 
est plein de fruits, de fleurs, le soleil brille, mais vous ne 
rencontrez personne. Tout ce que vous désirez est devant vous 
mais personne ne se manifeste.

LES BENEDICTIONS DE L’AMOUR

Le Maître a appelé notre bivouac au Vitocha, El-Shaddaï. 
La région est très magnétique et elle est exposée à l’est. Par une 
belle journée printanière, quand les crocus violets décoraient 
El-Shaddaï, nous y sommes montés. Nous étions environ 
150. Le Maître nous a fait remarquer la couleur violette au-
dessus de Kamène dyal et a dit que le prâna printanier y était 
accumulé. Nous avons vu le lever du soleil en chemin. Nous 
avons fait quelques haltes dans les clairières. Le soleil brillait 
abondamment. Vers 9 h, à El-Shaddaï, nous avons dansé la 
Paneurythmie, ensuite nous avons chanté et une conversation 
s’est engagée. Le Maître :
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Nous devons savoir quels sont les cadeaux que nous envoie 
l’amour. Il apporte la vie, la lumière, la chaleur, la liberté, la 
force, la beauté, la santé, la noblesse, il apporte tout ce qui est 
bon et beau, toutes les vertus. Même l’amour imparfait apporte 
une bénédiction.

L’amour apporte la sagesse et la vérité. L’amour privé 
de sagesse et de vérité n’est pas l’amour véritable. L’amour 
accompagné de sagesse et de vérité est un amour parfait. Quand 
nous aimons quelqu’un, nous manifestons tous ces bienfaits de 
l’amour. Celui que nous aimons les manifeste lui aussi. L’amour 
fait naître le feu sacré. L’amour éveille la pensée, et la pensée 
éveille l’amour. Tout le bien en l’être humain naît de l’amour. 
L’amour est la porte d’entrée de la sagesse et de la vérité. Celui 
qui aime reçoit les forces divines et les transmet à autrui.

Le nouveau, l’amour divin, s’est manifesté entre 400 et 500 
ans avant Jésus-Christ. L’amour est la porte par laquelle les 
êtres humains pénètrent dans la vie éternelle. Celui qui n’est 
pas dans l’amour se retrouve dans le néant.

L’amour supprime tous les obstacles, toutes les difficultés 
et accorde tous les pouvoirs. Celui qui n’est pas dans l’amour a 
besoin d’obstacles à la manière de la plante qui n’est pas encore 
prête à vivre librement si elle n’est pas enfoncée dans la matière 
dense du sol. La tête de la plante, sa racine, est enfoncée dans 
le sol.

Pourquoi l’amour apporte-t-il ces bienfaits ? Parce que, 
dans l’amour, nous sommes en harmonie avec tout le cosmos, 
et les énergies divines affluent en nous et font monter une vague 
puissante de renouveau. Quand quelqu’un nous aime, nous 
devenons comme un jardin que notre bien-aimé arrose, et tout 
fleurit en nous. Quand son amour disparaît, il tarit le courant, 
et à ce moment-là, nous comprenons qu’il ne nous aime plus. 
Le ruisseau de la vie divine, l’amour, coule vers nous, et nous 
devons placer cet amour comme base pour que le courant de la 
vie ne soit pas détourné des êtres humains, car une fois dévié, 
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tous les malheurs se produisent. Celui qui nous aime est une 
source à laquelle nous puisons. Soyons attentif à cette source, 
veillez à la laisser couler sans obstacle.

En étudiant la vie, nous comprendrons l’importance de 
l’amour. Si la mère n’aime pas son fils, si le père n’aime pas 
sa fille, leur vie raccourcit. L’inverse est également vrai. Nous 
demandons : „Pourquoi dois-je aimer ?” Car notre vie sera 
prolongée et nous serons heureux.

Maintenant, nous ressemblons à des cadavres qui discutent 
dans la tombe. Leurs consciences ont besoin de mûrir. Ils 
doivent commencer à aimer pour comprendre qu’ils peuvent 
vivre. Si l’amour des autres ne nous aide pas à passer de la mort 
à la vie, que vaut cet amour ? Si j’aime quelqu’un, il doit passer 
de la mort à la vie. Alors, mon amour est divin. Si nous aimons, 
nous vivons. Nous vieillissons à cause de notre égoïsme et nous 
rajeunissons grâce à l’amour divin. Et quand l’être humain quitte 
ce monde pour aller dans l’autre, il doit y aller avec l’amour. 
Chaque pensée imprégnée d’amour est sublime.

Aucun évènement n’est plus beau que la résurrection. C’est 
le moment où nous devenons conscients de l’amour. Quand 
nous avons conscience de l’amour, nous sommes ressuscités. Et 
grâce à notre amour, celui que nous aimons devient immortel.

Un frère : En disant que l’amour donne la résurrection, il 
faut comprendre qu’elle doit être à la fois spirituelle et physique, 
n’est-ce pas ?

Il n’y a pas deux types de résurrection, mais une seule. C’est 
le réveil de la conscience, le flux de l’amour qui coule dans 
l’être humain, c’est le lien avec Dieu, la connaissance de Dieu. 
Il est dit : „La vie éternelle, c’est qu’ils Te connaissent, Toi, 
le seul vrai Dieu, et celui que Tu as envoyé, Jésus-Christ.” La 
connaissance de Dieu, voilà ce que signifie la résurrection. Et la 
connaissance de Dieu se produit à travers l’amour pour Dieu. 
L’autre résurrection dite physique n’est qu’une pure forme, un 
reflet du processus qui se produit dans la conscience humaine et 
représente la conséquence de cette relation avec Dieu.
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Comment le Christ a-t-il ressuscité Lazare ? Il aimait Lazare 
et lui a envoyé un puissant courant d’amour. Cet amour du 
Christ a réveillé et transformé la conscience de Lazare. L’amour 
s’est éveillé en Lazare et l’a ressuscité physiquement. Dans la 
conscience de Lazare, un changement s’est opéré et c’est alors 
que son corps est revenu à la vie.

Celui qui veut connaître comment l’univers fut créé, celui 
qui veut comprendre le sens profond de la vie, celui qui veut 
acquérir la sagesse, la connaissance, la puissance, la santé, 
l’immortalité doit poser l’amour comme base de sa vie.

La mort est le plus grand esclavage. Elle est le plus grand 
ennemi dont nous devons nous libérer. Nous devons avoir une 
foi inébranlable. C’est le manque d’amour qui apporte la mort. La 
solution arrive, nous ne devons pas la reporter. Quand l’amour 
viendra, les corbeaux cesseront de croasser et se mettront à 
chanter. Je parle symboliquement.

L’amour nourrit, la sagesse enseigne, la vérité libère. Dans 
l’amour, les choses arrivent facilement, une pensée nous vient à 
l’esprit, en un éclair, nous savons comment nous comporter, et 
nous nous réjouissons. Quand notre bien-aimé vient auprès de 
nous, si nous sommes malades, nous guérirons, si nous sommes 
méchants, nous nous amenderons. Notre nourriture essentielle 
doit être l’amour. Approchons-nous de la nourriture véritable.

Nous disposons des ressources, des matériaux, mais il nous 
manque les allumettes pour les enflammer. L’allumette, c’est 
Celui qui nous aime. Selon la loi de l’amour, partout où Il se 
trouve, les obstacles et les difficultés sont surmontés. La loi de 
l’amour nous protège et nous libère à la fois. Dès que l’amour 
arrive, l’être humain se libère de toutes ses souffrances et de 
ses angoisses qui lui deviennent même aimables. L’amour est 
l’apothéose universelle de la création et doit être un processus 
ininterrompu.

Une sœur : Maître, n’est-il pas vrai que l’amour vainc tous 
les obstacles ?
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L’amour ne triomphe pas des obstacles, mais quand ils le 
voient, ils prennent leurs jambes à leur cou et s’enfuient sans 
attendre son arrivée. En disant : „Vanité des vanités”, Salomon 
voulait dire que tout est vanité sans l’amour. Dans le monde, les 
souffrances sont l’effet du manque d’amour.

Ce qui se passe à un moment donné et ce qui arrive dans 
l’éternité ont la même valeur pour nous. Cela est dû au fait 
que ce qui se passe maintenant commence aujourd’hui et se 
réalise dans l’éternité. Quand l’amour viendra, nous aurons 
l’impression d’avoir embrassé la terre et de la porter dans nos 
bras. Nous devons entrer dans l’aura de l’amour !

Actuellement, nous cherchons une raison pour aimer 
quelqu’un, c’est une erreur. Quand l’amour viendra, nous 
cesserons de voir les oppositions. Nous sommes indisposés et 
nous nous retenons à peine de donner un coup de pied au chat, 
mais nous nous disons : „Si je donne un coup de pied au chat, 
quelqu’un d’autre, à son tour, va me donner un coup de pied.” 
Quand l’amour viendra, nous serons complètement régénérés. 
Les anges également seront régénérés, ainsi que les animaux et 
les plantes. Mais l’être humain se renouvellera comme humain, 
l’ange comme ange, la plante comme plante, la pierre comme 
pierre.

Celui qui ne marche pas sur le chemin de l’amour, se 
dessèche et s’aigrit. Celui qui marche sur le chemin de l’amour 
grandit. Si celui qui est mordu par le serpent de la haine vient 
nous parler, sa parole nous transmettra son venin. Le monde 
acceptera volontairement d’obéir à la loi de l’amour. Celui qui 
n’obéit pas à cette loi, ne pourra pas progresser. L’amour, c’est 
la musique de l’avenir. Je n’exige pas de vous une discipline 
mécanique. Manifestez ce que vous avez dans votre for 
intérieur. N’acceptez rien qui vous soit imposé ! L’être humain 
privé d’amour ressemble à une noix vide, plantez-la autant que 
vous voulez, rien de bon n’en sortira. Si l’amour est absent les 
bienfaits placés en nous ne pourront pas s’épanouir et malgré 
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tous nos talents, nous n’évoluerons pas non plus. Plus nous 
sommes aimés, plus nous recevrons des bienfaits. C’est grâce à 
l’amour que les humains deviendront talentueux.

Derrière les poètes, les écrivains, les musiciens, les artistes 
se trouve toujours un être qui les aime. Si personne ne les 
aimait, ils ne pourraient rien nous offrir. Pour qu’un musicien 
soit grand, il faut rechercher cette âme qui l’aime et l’inspire.

AIMEZ POUR REALISER

Lors d’un entretien particulier avec un frère, le Maître a 
abordé le sujet de l’amour.

Seul l’amour permet la réalisation, c’est la véritable mère ; 
la force qui engendre toutes les matérialisations. Nous ne 
pourrons réussir un projet si nous sommes privés d’amour parce 
que même les réalisations obtenues nous seront finalement 
enlevées.

Dans le monde auquel nous aspirons, nous devons nous 
présenter comme des disciples préparés qui, après avoir 
terminé les premières classes, entrent dans les classes de niveau 
supérieur pour recevoir un enseignement. Autrement, les êtres 
supérieurs qui dirigent notre évolution nous feront redoubler la 
classe parce qu’ils sont justes.

En dehors de l’amour, il n’y a que des tourments. Tous les 
autres enseignements dont nous nous nourrissons ressemblent 
à un pain moisi. L’amour est une lumière qui émane de Dieu. Il 
n’est pas un bien qui peut être stocké. En descendant, l’amour 
passe à travers nous, et nous devons l’utiliser instantanément. 
Tout acte accompli sans amour est condamné à la mort et à la 
destruction. L’amour permet les réalisations auxquelles aspire 
l’âme humaine. Dieu est dans l’amour, et là où est Dieu, tout 
devient possible.
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Quelqu’un se plaint : „Les conditions dans lesquelles je vis 
sont mauvaises.” Personne ne peut nous aider à changer nos 
conditions d’existence parce que nous n’avons pas d’amour. 
Aimons pour qu’un changement puisse se produire. Disons 
simplement : „Tout va bien dans ma vie !” Cela montre que 
nous aimons. Ou bien disons : „Je vais aimer.” Et nous allons 
rencontrer dans notre existence des conditions favorables. Tous 
les jours, nous pouvons vérifier cela à petite échelle. C’est par 
l’amour que le monde peut s’améliorer. Si nous ne mettons pas 
l’amour divin dans notre travail, nous ne pourrons pas réussir 
et il sera infructueux.

Nous ne savons ni ne pouvons savoir pourquoi nous aimons 
une certaine personne. C’est simplement un fait. Quelqu’un 
nous aime. Pourquoi ? Parce qu’il est riche et il a de quoi nous 
combler. Nous aimons et nous sommes libre d’aimer. Nous 
n’aimons pas et nous sommes libre de ne pas aimer, mais nous 
en subirons les conséquences.

Notre amour et notre foi doivent être mis en application. 
L’amour crée des relations correctes entre les individus, et il 
n’y a pas d’autre loi qui puisse rapprocher les humains ; seuls 
l’amour et la sagesse établissent les véritables liens. Si nous 
aimons, nous serons de mieux en mieux considérés. Aimer est 
le plus grand de tous les trésors du monde. En dépit de tous 
les crimes de la terre, le Christ n’a pas du tout hésité à donner 
son amour à l’humanité. Quand nous aimons, Dieu est heureux 
puisque nous L’imitons. Quand nous aimons, nous manifestons 
la volonté de Dieu. Nous aimons pour que Dieu soit glorifié !

Dans l’avenir, le corps humain changera, et on respirera la 
substance éthérique. Celui qui aime est en train de former en lui 
les futurs organes de la respiration. Nous respirerons l’éther par 
le système nerveux sympathique.

Lorsqu’un être humain rempli d’amour entre dans une as-
semblée, il peut influencer toute l’assistance. Tous sentent 
les vibrations de son âme et commencent aussi à manifester 
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l’amour. Lorsqu’un être humain vient en visite dans une maison 
que le bonheur envahit, c’est qu’il possède vraiment l’amour. 
Dans le domaine de l’amour, le bien de tous est notre bien 
propre, et réciproquement, notre bien est le bien de tous.

La formation du corps de la gloire nécessite des matériaux, 
et ceux qui nous aiment nous les fournissent. Dans le cerveau se 
trouve une immense énergie que nous n’avons pas encore mise 
en action.

Quand nous nous engagerons dans l’amour, les cerveaux 
de tous les humains seront à notre service. Le Christ dit : „Si 
vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent en vous... 
moi et mon Père, nous viendrons vers vous et nous ferons 
en vous notre demeure.” Si cela arrive, la terre entière nous 
appartiendra, nous deviendrons aussi proches de notre voisin 
que de nous-mêmes, et toutes les erreurs dont nous sommes 
actuellement les témoins disparaîtront. Je souhaite qu’un jour 
nous tous, qui avons aimés, récoltions le fruit de notre amour ! 
Le bien est le résultat de l’amour. Quand l’amour viendra, le 
monde commencera à changer, tel le ruisseau qui, partout où 
il passe, fait que toutes les plantes fleurissent, fructifient et se 
multiplient.

LE CŒUR RESTE LIBRE DE SES MANIFESTATIONS

Le Maître a pris un outil pour biner les légumes. Nous 
étions une dizaine de personnes et nous sommes mis nous aussi 
au travail. Plus tard, à 10 h, nous nous sommes assis sur la 
pelouse pour nous reposer. Le temps était ensoleillé et calme. 
La conversation avec le Maître s’est engagée :

Ne nous inquiétons pas quand l’amour et le bien s’installent 
en nous. C’est le signe que le Royaume de Dieu est là. L’être 
humain ne peut pas être heureux s’il n’applique pas la loi de 
l’amour. On peut se nourrir d’illusions, mais au seuil de la mort, 
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on perdra tout ce qu’on a acquis. Seul l’homme libre peut aimer ! 
Seul celui qui pense peut aimer ! Seul celui qui aime peut vivre ! 
Seul celui qui vit peut agir !

Ne mangeans pas les fruits de l’arbre de la haine ! Le manque 
d’amour fait naître toutes les contradictions dans la vie, tandis 
que l’amour engendre l’harmonie. Aujourd’hui, l’amour est 
mélangé à d’autres éléments qui n’appartiennent pas du tout 
à l’amour véritable. Cet amour-là renferme des impuretés 
étrangères et effrayantes.

À Izgrev, notre frère Ivan avait une jument qui s’était 
habituée à s’arrêter à moitié chemin. Ivan descendait de la 
charrette, allait la caresser, lui donnait un peu de picotin, et elle 
repartait. Mais voilà qu’elle s’arrête de nouveau ! Il descend pour 
la caresser et lui donne quelque chose pour qu’elle reparte. Ivan 
m’a dit : „J’applique la loi de l’Évangile et tout va bien. La loi de 
Moïse ne donne pas de résultats. Je peux la battre, mais elle ne 
bougera pas.” Je vous donnerai un autre exemple dans le même 
sens : sur la route, une ordonnance conduisait des chevaux qui 
tiraient un chariot. Dès que le colonel montait dans le chariot, 
les chevaux ne bougeaient pas. Lorsqu’il descendait, les chevaux 
repartaient. Ce scénario s’est reproduit trois ou quatre fois, et 
à la fin il a dit à l’ordonnance : „Partez, j’irai à pied.” Peut-être 
ce colonel avait-il des sentiments négatifs, et les chevaux ne 
l’aimaient pas. Bref, dans notre vie quotidienne, suivons la loi 
de l’Évangile.

Quand l’être humain s’éveillera, il verra Celui qui l’aime 
dans Sa vérité et Sa beauté. Une fois que nous comprendrons 
l’amour, nous nous affranchirons. Le disciple de l’amour est 
un être libre. On ne peut faire du mal à celui qui aime parce 
qu’autour de sa tête brille une grande et chaude lumière. Mais 
on peut faire du mal à celui qui n’aime pas parce que sa tête 
est couronnée d’une aura aux couleurs froides et ternes. Aussi 
longtemps que nous appliquons l’amour et vivons dans l’amour, 
nous sommes absolument libres. Dès que nous transgressons 
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ses lois, nous perdons la liberté. Dieu applique cette loi vis-à-vis 
de nous.

Celui qui nous aime nous trouvera, même si nous sommes 
plongés dans la situation la plus difficile, afin de délier nos 
entraves et de nous libérer. Nous parlons de l’amour idéal 
sans savoir comment le manifester. Et si quelqu’un éprouve 
pour nous l’amour idéal, nous ne saurons pas l’apprécier. Pour 
éprouver l’amour idéal à l’égard de quelqu’un, nous ne devrions 
pas l’approcher à moins de 10 km et nous devrions le regarder 
avec des jumelles ! L’amour idéal suppose que nous ne pourrons 
trouver aucun défaut chez celui que nous aimons. Ces 10 km, 
comment les comprenons-nous en fait ? Ils représentent la 
liberté. Je parle symboliquement. Respecter une distance de 10 
km signifie donner la liberté absolue à celui qu’on aime. En quoi 
consiste la liberté, concrètement ? Personne ne doit pénétrer 
dans l’espace que Dieu nous a accordé. Lorsque deux personnes 
s’aiment, quand elles se déplaceront à un moment donné, la 
distance entre elles diminuera, et alors, elles goûteront des 
instants de bonheur. Puis, elles s’éloigneront de nouveau pour 
se rejoindre plus tard, etc. Un rapprochement et un éloignement 
périodiques de leurs âmes s’opèrent à l’image des planètes dans 
leur révolution autour du Soleil.

Faire obéir le cœur est impossible. Nous ne pouvons pas, 
par exemple, exhorter les autres à aimer celui-ci ou celui-là. Le 
cœur reste libre dans ses manifestations. Si nous acceptions que 
Dieu guide notre cœur, tout marcherait mieux.

Ne vous approchez pas trop près de moi parce que vous 
m’assombrissez et vous me perdez. Quand les membres d’une 
famille sont physiquement proches, ils commencent à se 
quereller. Nous nous trouvons si près de quelqu’un que nous 
risquons même de nous heurter à lui. D’autres sont si loin que 
nous les voyons à peine. Il vaut mieux garder une distance qui 
favorise la communication agréable et une liberté de mouvement 
sans entraves. Si nous voulons être très proches l’un de l’autre, 
nous enterrerons notre bonheur. Éloignons-nous de celui que 
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nous aimons parce que le rapprochement excessif va nous 
consumer. Est-ce que le soleil se rapproche de nous ? En fait, 
il nous chauffe de loin. L’amour liquide le karma. D’après la loi 
karmique, certaines personnes nous sont sympathiques, tandis 
que d’autres nous sont antipathiques. Nous devons être bien au-
dessus de cette loi. Les humains attendent d’être aimés. Celui qui 
attend d’être aimé est pauvre. Vouloir être aimé signifie qu’on 
veut recevoir. Quand nous aimons, c’est nous qui donnons. Il est 
dit : „Celui qui donne est béni à un degré beaucoup plus grand 
que celui qui reçoit.” Celui qui aime est riche. Il se soucie peu 
d’être ou de ne pas être aimé.

LE CHEMIN DE L’AMOUR

Dans la salle de réception le Maître a abordé devant 
quelques disciples des méthodes pour développer l’amour :

La plus grande science pour nous est de manifester 
l’amour. Tomber amoureux est très facile, mais on ne sait pas 
où exactement placer le doigt sur les cordes du violon, si on le 
déplace un peu vers une autre position, le ton n’est plus correct. 
L’amour exige une précision absolue. Quand nous parlons 
d’amour à quelqu’un, ce n’est pas encore le véritable amour. Les 
mots „Aimons-nous” ne sont pas adéquats. Quelqu’un me dit : 
„Parlez-moi de l’amour divin.” Je lui réponds : „Viens t’asseoir 
à ma table.”

Quelqu’un dit : „Qu’il est difficile d’aimer !” Quand nous ne 
savons pas comment aimer, c’est difficile, mais si nous le sa-
vons, c’est facile. Lorsque nous nous levons le matin, chantons : 
„Qui a fait briller le soleil pour moi ?” Tout comme le soleil obéit 
à Dieu et répand sa chaleur et sa lumière pour les humains, les 
insectes, l’herbe, les fleurs, nous devrions agir de même sans 
arrière-pensée. Dieu avait proposé à Adam et Ève d’apprendre 
l’obéissance, mais ils n’ont rien appris. Le plus grand art pour 
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l’être humain, c’est d’aimer. Seul l’être le plus pur est capable 
d’aimer correctement. L’incapacité à aimer prouve notre inca-
pacité à résoudre le problème fondamental de la création. La 
création entière attend notre amour.

Un frère : Comment l’amour peut-il se développer constam-
ment dans l’être humain, s’intensifier et rayonner toujours 
plus ?

Vous pouvez établir un contact avec le monde invisible en 
pensant à Dieu, par la contemplation ou la prière. Quand nous 
nous unissons ainsi au monde invisible, les êtres avancés nous 
relient aux âmes sur terre avec lesquelles ils sont en contact. 
Gardons bien cela dans notre for intérieur. Lorsque nous 
pensons à Dieu et à tout ce qui est lié au ciel, l’amour augmente en 
nous-même. Par la prière, nous créons les meilleures conditions 
pour que l’amour afflue en nous. C’est une méthode sûre et 
efficace. Les autres méthodes le sont moins. Une fois que nous 
aurons établi un lien avec le Créateur, les conditions favorables 
arriveront de toute part. La nature devrait être expliquée 
sur une base strictement scientifique. Nous ne pouvons pas 
comprendre l’amour avant que l’idée de Dieu ne s’éclaircisse 
en nous-même. Le Christ a dit : „Je suis le chemin, la vérité et 
la vie”, et l’on doit emprunter ce chemin, pénétrer cette vérité 
et entrer dans cette vie pour comprendre l’amour sacré. Il est 
dit : „Personne n’a vu ni entendu ce que Dieu a préparé pour 
ceux qui L’aiment.” L’amour sacré est lié à une seule réalité : la 
présence du Christ dans l’être humain. L’apôtre Paul dit : „Et 
ce n’est plus moi qui vis, mais le Christ qui vit en moi.” Il s’agit 
d’une communion dont les humains n’ont aucune idée. On doit 
quitter complètement ses occupations ordinaires et matérielles 
avant de ressentir cet état mystique. L’amour sacré est un état 
de conscience inaccessible, qui se révélera de lui-même. Ses 
règles sont différentes des autres états. Nous comprendrons 
un jour l’état mystique. Étudions ce qui est intelligible pour le 
moment et remettons ce qui est inaccessible à plus tard lorsque 
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notre conscience aura atteint cette dimension spirituelle. Pour 
y arriver vraiment, nous devons avoir parfaitement évolué et 
devenir un être cosmique. Ce n’est pas notre désir qui nous y 
mènera. Pour y accéder, nous devrons avoir atteint d’autres 
objectifs et avoir accompli d’autres tâches. Quelqu’un désire 
une chose, mais elle est encore inaccessible pour lui, car, avant 
de l’obtenir, il doit avoir acquis d’autres éléments et s’être 
réalisé à tous les niveaux inférieurs. Par exemple, si nous ne 
comprenons pas l’addition et la soustraction, nous ne pourrons 
pas comprendre non plus la multiplication et la division. Mais 
on a besoin d’inspiration, et pour réussir, on doit lire la Bible, 
étudier la vie des grands personnages qui ont eu eux-mêmes des 
révélations. Quand notre état d’âme sera modifié, nos capacités 
intérieures se réveilleront, sinon il est inutile d’en parler. 
Faisons ce que les prophètes, les apôtres, le Christ ont fait. Ils 
ont annoncé la Bonne Nouvelle.

Un frère : Maître, au cours de l’une de vos conférences, 
vous avez mentionné que vous n’aviez pas encore parlé de 
l’amour. Ou que si vous aviez abordé ce thème, il s’agissait 
d’une introduction. Vous avez parlé des bienfaits de l’amour, 
mais rien à propos de l’amour lui-même. Nous souhaiterions 
beaucoup, Maître, entendre sur l’amour ce que vous ne nous 
avez pas encore révélé. S’il vous plaît, conseillez-nous comment 
nous préparer à le connaître.

À cet effet, nous pouvons étudier l’Évangile de Jean, 
approfondir l’amour du Christ en insistant en particulier sur sa 
relation avec ses souffrances. Combien cet amour qui l’a conduit 
à accepter de souffrir pour les autres était grand, profond, 
sublime ! Et nous devons aussi consacrer cinq minutes le matin, 
le midi et le soir à méditer sur l’amour. De plus, nous devons 
nous arrêter sur le côté positif et divin des êtres, et non sur leurs 
défauts, et commencer à les aimer. En Amérique, j’ai voyagé en 
train dans le même compartiment qu’une passagère bulgare. 
C’était une femme très intelligente et très belle et elle m’a dit : 
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„Lorsque je rencontre quelqu’un, je m’efforce de lui trouver 
un trait de caractère positif et d’y attacher mon esprit. Je n’ai 
rencontré aucune exception : je me fais des amis, et personne 
ne m’a fait de mal.” Elle a complètement raison. Quand nous 
entrez dans une cour étrangère, les chiens vont se jeter sur 
nous ; c’est pourquoi nous devrons appeler le maître et il les fera 
taire. Interprétation : quand nous allons auprès d’une personne, 
nous devons appeler sa nature divine qui ordonnera à sa nature 
humaine de se taire. Nous ne pouvons pas aimer une personne 
avant de cesser de voir ses péchés. Même les méchants ont des 
côtés positifs. Pour aimer quelqu’un, il nous faut un levier. Nous 
pouvons l’aimer pour son esprit, pour son cœur ou bien pour sa 
volonté.

Un frère : Que signifient vos paroles „Trouvez un ami en 
vous-même à aimer” ?

Cela signifie : chercher les traits positifs d’une personne, 
et quand on les aura trouvés, elle sera déjà entrée dans notre 
cœur. Un homme, qui aimait beaucoup critiquer, a été autorisé 
par le gardien à entrer au paradis. Il disait toujours : „Ceci ou 
cela ne va pas.” Il importunait tout le monde, et on voulait 
se débarrasser de lui au plus vite, sans savoir exactement 
comment. À ce moment-là, quelqu’un a eu une idée et a dit : 
„Dehors, dans le monde, on est en train de mettre au point une 
grande entreprise.” Et l’autre s’est dit : „Oh, je dois y aller pour 
l’organiser !” et il a disparu. Ensuite, ils ont fermé la porte du 
ciel et ne l’ont plus laissé entrer.

Méditons sur l’amour chaque jour, et il se révélera à nous. 
Il s’agit d’une méthode spirituelle. Dès que nous en aurons 
bien saisi les relations intérieures, le monde s’ouvrira à nous. 
L’être humain est comme un enfant qui commence peu à peu à 
marcher. On ne doit pas se presser, tout arrive avec l’âge. Dans 
la science divine, le travail hâtif n’apporte aucun bénéfice. Celui 
qui n’est pas prêt ressemble à une bouteille pleine qui doit être 
vidée avant d’être remplie par une nouvelle boisson.
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Pour progresser dans l’amour nous devons d’abord en 
apprécier les bienfaits. L’appréciation des bienfaits de l’amour 
est une préparation pour la compréhension et la manifestation 
de l’amour lui-même. Sans les avoir évalués et compris, nous ne 
pourrons pas vivre l’amour.

QUAND VOUS ME CHERCHEREZ DE TOUT VOTRE 
COEUR VOUS ME TROUVEREZ

À l’occasion d’un entretien particulier, le Maître :
„Comment pourrai-je obtenir l’amour ?” C’est une expression 

incorrecte. L’amour n’est pas un bienfait qui se déverse en 
nous de l’extérieur. Si nous n’avons aucun amour et que nous 
reportions sa quête dans l’avenir, notre cause est perdue. Nous 
le possédons déjà et il ne nous reste qu’à le manifester. Dans nos 
prières, demandons à Dieu de manifester l’amour, et laissons-
Le agir à Son gré. Souvent, les gens n’ont que des points de 
vue humains et les prennent pour des conceptions divines. Et 
l’amour qui nous semble divin est très souvent en fait une affaire 
humaine. Nous devons faire la différence entre l’amour divin et 
l’amour humain et ne pas les confondre.

On veut savoir comment l’amour viendra. Souhaitons-le 
et il se révélera. En accomplissant la volonté de Dieu, nous 
pourrons obtenir l’amour divin. Il pourra se manifester en 
nous parce que celui qui accomplit la volonté de Dieu Lui 
est agréable. Il faut passer par le sacrifice, par le service, 
par l’obéissance pour atteindre l’amour. Par exemple, un 
homme riche sacrifie tout à ses semblables, mais ceux-ci ne le 
remercient pas. Il s’est appauvri, mais au lieu de se révolter, il 
remercie Dieu. Comme serviteur, il a obéi à Dieu et puisqu’il 
a agi au nom de l’amour divin, à un moment donné celui-ci 
se répand dans son âme comme une source, et il accède à un 
niveau supérieur de la vie.
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La sagesse millénaire du peuple bulgare regorge de phrases 
exactes. Par exemple „Je brûle pour toi !” signifie que dans cette 
sorte d’amour, il y a eu plus de chaleur que de lumière. Dans 
l’amour, nous devons transformer la chaleur en lumière parce 
que c’est de celle-ci dont nous avons le plus besoin. Jusqu’à 
présent, l’amour humain contient en proportion plus de chaleur 
que de lumière.

Prenons la houe et allons travailler pour quelqu’un. Cette houe 
dans notre main nous aidera à rencontrer et connaître une âme 
aimante. Nous rendrons un service qui établit un lien. Ensuite, 
nous nous séparerons et seul le lien divin persistera entre nous. 
La nouvelle race doit être pénétrée de cette idée : les humains 
doivent se comporter comme des fils raisonnables, tandis que, 
de nos jours, chacun veut passer pour ce qu’il n’est pas.

Lеs limites de l’amour s’éloignent sans cesse et ne peuvent 
jamais être atteintes, car il est un processus ininterrompu de 
croissance. Ses formes actuelles sont dépassées. La conception 
de l’amour doit être élargie et accessible à l’esprit humain. 
Le thème de l’amour est inépuisable. L’amour est un monde 
merveilleux. L’Écriture dit : „Vous Me chercherez et vous Me 
trouverez, car vous Me rechercherez de tout votre cœur.” Qui 
recherche ? Celui qui aime ! C’est à travers l’amour que l’être 
humain recherche Dieu !

L’abnégation est un amour spirituel. La souffrance est un 
matériau qui, une fois transformé, vous apportera la joie. Et 
l’abnégation est un matériau qui compose l’amour angélique. Il 
suffit à un ange de penser à Dieu pour renoncer à son bonheur 
au paradis et venir aider les êtres humains sur terre. Il descend 
seul, de son propre gré, pour secourir les humains, animé par sa 
seule pensée pour Dieu et n’agit pas sur ordre. L’amour humain 
et l’amour spirituel sont les matériaux qui formeront l’amour 
divin. L’amour humain commence par le bonheur et se termine 
par le malheur, sans aucune exception. L’amour angélique 
commence par le malheur et se termine par le bonheur. Tandis 
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que l’amour divin commence par la béatitude et se termine par 
la béatitude.

Chacun doit s’engager dans l’étude de l’amour pour son 
plus grand bénéfice. Par exemple, lisons et analysons dans 
les conférences les passages sur l’amour car, par ce moyen, 
des révélations magnifiques, sublimes se produiront, des 
illuminations jailliront du fond de notre âme sur l’essence de 
l’amour. Étudions les conférences ! Mais s’il est important de lire, 
il faut aussi appliquer les idées et les vérités dans sa vie et faire 
des expériences personnelles. Parce que, sans les applications, 
on ne pourra rien réaliser. Sinon, ce ne sera qu’une scolastique, 
un savoir abstrait et dogmatique.

Le frère : Au cours de l’une de vos récentes conférences, vous 
avez prononcé des mots impressionnants, à savoir que l’amour 
du Christ pour chaque humain est plus grand que l’amour de 
Dante pour Béatrice. Depuis quelques jours, je réfléchis souvent 
sur ces propos, mais je ne sais comment nous devons travailler 
pour que les sources de l’amour du Christ s’ouvrent en nous et 
pour que nous devenions des intermédiaires et instruments de 
cet amour.

Faisons des expériences. Par exemple : en voyant une fleur 
flétrie, arrosons-la jusqu’à satiété et nous serons témoin de 
ce qui va arriver. La fleur symbolise un être humain ou une 
autre créature, et l’arrosage est le courant d’amour qui lui est 
envoyé. En présence d’un être humain ou d’une autre forme de 
vie, envoyons-lui un courant d’amour. Ou bien expérimentons 
autrement l’amour : aimons un malade et s’il retrouve la santé, 
sa guérison montrera vraiment la qualité de notre amour. Le 
changement doit s’opérer en celui qui aime et en celui qui est 
aimé. Si celui qui aime ne change pas, celui qui est aimé ne 
pourra pas changer non plus. L’amour divin ne peut passer à 
travers nous sans laisser sa trace. À cet égard, nous devons faire 
des essais scientifiques. Si nous aimons quelqu’un, que notre 
amour diffuse de la lumière dans son esprit, de la chaleur dans 
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son cœur et de la force dans son corps physique. Tout d’abord, il 
doit retrouver une bonne santé. Si nous ne pouvons pas faire cela, 
alors à quoi bon cet amour ? Mais pour apporter ce changement 
en lui, il faut que nous-même nous nous transformions. Si nous 
débordons d’amour, il se déversera sur les autres. Aimez votre 
ennemi, dit-on, mais comment ? À l’égard de notre ennemi, nous 
devons utiliser un amour qui pourra le désarmer. Nous devons 
essayer des méthodes, les appliquer et non suivre des systèmes 
figés, dogmatiques. Nous ne pouvons pas seulement parler de 
l’amour théoriquement, mais essayer de découvrir ce qu’est 
l’amour véritable, ce qu’est la justice véritable. Nous devons 
avoir une conception juste des choses d’après la science divine.

De plus, la réflexion sur l’amour du Christ doit être pour 
nous aussi vitale et nécessaire que la respiration. Chez les 
gens religieux, les sentiments personnels sont souvent très 
développés, ce qui n’est pas bien du tout, car ils activent le 
fonctionnement du cervelet. Vivons nos sentiments sans s’y 
attarder, mais montons plus haut, au sommet de la tête où se 
trouve le centre de la miséricorde et de l’amour. C’est là que 
nous rencontrerons Dieu.

On apprend l’amour à l’occasion d’une calamité ou dans un 
malheur. Alors, les humains acquièrent une meilleure idée de 
son essence et voient clairement comment il agit dans le monde, 
comment l’amour divin se manifeste envers nous. Notre âme 
doit s’ouvrir à l’amour parce qu’il est partout. Nos oreilles 
doivent s’ouvrir à son chant.

Constituez un groupe de trois disciples. Il se réunira à 24 
h, deux fois par semaine, du vendredi au samedi et du samedi 
au dimanche. Ces dates sont provisoires, et plus tard je vous 
dirai définitivement quels seront les jours à retenir. Dans ces 
réunions, vous réfléchirez sur l’amour et vous souhaiterez que 
l’amour divin inonde les cœurs de tous les humains.

Le frère : Dans le chapitre 17 de l’Évangile selon saint Jean, 
le Christ a dit : „Père, Tu es en moi et moi en eux.” Donc, l’amour 
du Père passera par le Christ pour venir en nous.
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C’est vrai, mais combien d’êtres humains peuvent com-
prendre ces idées spirituelles ?

Dans ces réunions, il n’y aura pas de longs moments de 
réflexions préalables, vous permettrez à l’esprit divin de vous 
parler intérieurement pour vous faire savoir ce que vous devez 
faire et comment réfléchir sur l’amour.

Le frère : Au cours des réunions du groupe, nous enverrons 
un flux puissant d’amour à tous les êtres et nous souhaiterons 
qu’ils deviennent des instruments de l’amour. Nous ferons de 
notre mieux pour aimer tous les êtres humains et leur envoyer 
des courants d’amour.

La conscience doit être illuminée. Si du monde spirituel ne 
vient pas l’illumination, il sera difficile pour nous de comprendre. 
Ceux qui vont réfléchir sur l’amour doivent avoir une idée 
fondamentale à ce sujet, comme une graine qui va croître. 
Commençons par cette idée, cette petite graine, et quand notre 
conscience s’élargira, elle commencera à grandir. Les humains 
ont des notions très vagues. Par exemple, l’apôtre Paul dit : 
„L’amour est le fruit de l’Esprit.” En même temps, il est dit : 
„Dieu est amour !” Ce sont deux concepts différents. L’amour 
comme essence est Dieu, mais comme une manifestation, il est 
le fruit de l’Esprit.

Trois disciples dans le groupe de l’amour suffisent. Car 
Dieu dit : „Je suis Dieu d’Abraham, d’Isaac et de Jacob”, trois 
personnes. À quelle heure ils doivent prier, c’est une question 
de second et même de troisième ordre.

LES DEGRES DE L’AMOUR

Une de nos belles traditions, c’étaient les soirées fraternelles 
auxquelles différentes familles d’Izgrev invitaient à un 
dîner le Maître ainsi que 25 à 30 frères et sœurs et au cours 
desquelles régnait toujours une ambiance détendue, de grande 
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spiritualité. L’entrée du Maître provoquait une émotion de 
joie vive qui emplissait nos âmes. Nous étions émus de le voir 
parmi nous. Le dîner était suivi de chants, de conversations, 
de partage de souvenirs et d’expériences. Le Maître exprimait 
toujours des pensées essentielles qui représentaient la partie 
la plus intéressante de nos soirées fraternelles. Voici exposées 
ici des pensées que le Maître a exprimées au cours d’un dîner 
fraternel :

Dans notre super-conscience, nous recevons et éprouvons 
un amour pur, mais en descendant dans la conscience de soi qui 
est la conscience impure de l’être humain, il se salit et celui-ci 
commence alors à aimer le bien comme le mal. Quand ce flux 
primordial de l’amour sublime descend vers notre conscience 
qui n’est pas purifiée, des impuretés le souillent davantage, et il 
devient grossier. Ensuite, cet amour traverse la subconscience, 
puis remonte à nouveau dans la super-conscience afin d’y 
retrouver sa pureté originelle. Ainsi, l’amour parcourt un cycle 
et donc présente différents degrés : il est tour à tour d’essence 
animale, puis humain ou physique, spirituel ou mental et enfin 
divin. L’amour est divin quand il est dépourvu d’impuretés, 
quand sa nature est complètement inaltérée, tel qu’il descend 
du monde céleste. Je vous ai parlé de l’amour physique et 
spirituel mais peu de l’amour divin. Tous les niveaux inférieurs 
de l’amour ne sont pas encore le véritable amour, mais 
constituent son côté extérieur. Selon les degrés de l’amour ses 
formes diffèrent. L’amour nouveau ou divin, qui se manifestera 
sur terre, créera de nouvelles formes. Dans le passé, l’amour 
a produit ce que nous voyons, et les nouvelles formes que 
l’amour va générer dans l’avenir seront tout à fait différentes. 
Ne souhaitons pas apporter les formes de l’amour ancien dans 
l’amour nouveau. Laissons de côté le passé et, en construisant 
le nouveau, tâchons de ne pas soulever la poussière. C’est 
l’objectif de l’éducation future. L’amour humain, limité, s’écoule 
d’un tuyau étroit et rencontre des obstacles. L’amour divin, par 
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contre, s’écoule d’une canalisation de grand calibre. Le niveau 
astral s’exprime dans l’amour humain, tandis que l’amour divin 
est une manifestation de l’esprit de Dieu. L’amour humain 
alterne joies et souffrances, notre amour spirituel est changeant 
avec des hauts et des bas, seul l’amour que Dieu nous offre est le 
véritable amour. Celui qui exhibe son amour n’en éprouve pas 
beaucoup. Dans l’amour divin, une grande partie est cachée. 
L’amour humain s’étale sans retenue, tandis que dans l’amour 
divin, ce qui ne se manifeste pas est plus important que ce qui 
apparaît évident. Car l’amour divin est insondable.

L’amour ordinaire actuel est karmique, impur et donc 
éphémère. L’amour divin, non karmique, est durable. L’Écriture 
sainte dit : „Ce qui est né de la chair est chair, ce qui est né de 
l’Esprit est еsprit.” Donc, il y a un amour de la chair qui passe et 
disparaît. C’est l’amour humain. Il y a un autre amour, l’amour 
de l’Esprit, qui dure éternellement. Il est l’amour divin.

Quand certains individus tombent amoureux, ils se 
considèrent mutuellement comme des anges, mais passée une 
certaine période, ils ne veulent plus se voir. Celui ou celle qui 
éprouve un amour humain cherche d’abord à plaire à l’autre, 
mais ensuite son sentiment se refroidit. Tandis que l’amour 
divin est d’abord faible mais augmente peu à peu. Dans l’amour 
divin, il n’y a pas d’interruption, mais une croissance continue 
et un renforcement constant. L’amour humain évoque le feu 
de bois qui s’éteint après avoir brûlé. L’amour humain est de 
courte durée, tandis que l’amour divin est comparable au soleil. 
D’autre part, l’amour humain a des objectifs complètement 
différents, car il subit les influences d’esprits inférieurs. Tous 
ceux, qui restent au niveau de l’amour humain, seront finalement 
trompés. Dans l’amour divin, il n’y a que pureté. Nous devons 
entrer en communion avec Dieu et en relation avec les humains. 
L’amour humain est une combustion, tandis que l’amour divin 
produit une lumière qui fait mûrir tous les fruits. Nous devons 
transcender l’amour physique, charnel. C’est une étape de 
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l’histoire des êtres humains qui doivent maintenant s’élever aux 
formes supérieures de l’amour.

L’amour humain pose des limites à l’être aimé, tandis que 
l’amour divin n’en impose aucune. Notre faiblesse est que nous 
tombons amoureux. L’amour est un processus naturel, tandis 
que tomber amoureux est un excès. Si nous tombons amoureux, 
nous éprouverons satiété, découragement, malentendus, etc. 
L’amour humain ne comprend qu’imparfaitement l’amour 
véritable. Dans l’amour divin, Dieu envoie Son Esprit. C’est 
donc la présence de l’Esprit divin qui crée la différence. Dans 
l’amour divin, nous aimerons tous ceux qui se sont tournés vers 
Dieu, et c’est Lui qui sera notre idéal.

Quand nous aimons quelqu’un, il nous transmet son mauvais 
état. Cet échange se produit dans l’amour humain, tandis que 
dans l’amour divin, un tel transfert ne s’effectue pas. L’être 
aimé nous transmet ses péchés, ses vices et ses faiblesses. Et 
quand nous détestons quelqu’un, nous nous attachons aussi à 
lui et recevons ses défauts. Dans l’amour humain, l’amoureux 
est comme le veau qui a coincé sa tête dans un pot et ne voit 
rien jusqu’à ce qu’il trouve une surface plus solide pour y briser 
le pot. L’amour humain est un amour passionné. Ainsi, ce 
que l’homme astral et la femme astrale manifestent n’est pas 
l’amour, mais une apparence. L’amour est tout à fait différent.

Les sentiments inférieurs et supérieurs s’affrontent dans 
l’être humain. Les chagrins et les souffrances proviennent de 
l’amour physique. La matière y est plus dense, et si nous nous y 
empêtrons, jusqu’à ce que nous réussissions à nous en libérer, 
nous souffrirons. De nombreuses créatures du monde astral 
agissent sur cet amour. Or, l’amour, qui produit toutes sortes de 
sentiments amers, n’est pas divin. On doit distinguer l’amour 
humain de l’amour angélique et de l’amour divin. Quand la 
beauté d’une femme séduit un homme et réciproquement, cet 
amour-là ne leur appartient pas. Ce sont les esprits des ténèbres 
qui agissent à travers eux. L’amour humain se manifeste par 
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des baisers et des enlacements. L’amour angélique ou spirituel 
se manifeste par le sourire. Si celui que nous aimons nous 
sourit, nous sommes joyeux. Dans l’amour divin, à la seule 
pensée ou à la vue de celui ou de celle que nous aimons, nous 
nous réjouissons. Dans l’amour divin, il n’y a ni contradictions 
ni souffrances. Il se manifeste par la lumière. Nous regardons 
la lumière et voyons Dieu partout. Dans l’amour humain, un 
filet magnétique est jeté entre deux personnes pour qu’un être 
s’incarne. Les esprits du monde invisible créent une attraction 
entre un homme et une femme pour s’incarner à travers eux. 
Dans l’amour physique, les humains ne savent pas qu’en fait ils 
satisfont des désirs qui ne leur appartiennent pas. Mais quand 
une personne éprouve très souvent de nobles aspirations, les 
esprits lumineux commencent à l’aimer et à travailler pour son 
élévation afin de la préparer et de l’habiter.

Une sœur : Une disciple absente m’a priée de vous demander 
comment améliorer son amour.

Il n’y a rien à dire pour lui apprendre à aimer. Avant tout, 
nous lui apprendrons à inspirer et à expirer. Entre l’amour 
ordinaire et l’amour divin, la différence est que le premier reçoit 
sa chaleur de l’extérieur, tandis que la chaleur du second est 
intérieure. Un corps réchauffé intérieurement ne se refroidit 
jamais.

L’amour divin comprend trois étapes. La première, c’est de 
donner à la personne que vous aimez l’indispensable : du pain, 
des vêtements, des conditions matérielles. La deuxième, c’est 
de l’envoyer à l’école, de l’éduquer. La troisième, c’est de lui 
accorder des bienfaits, de développer ses talents. Par l’amour 
que nous lui envoyons, nous la rendrons talentueuse et nous 
nous réjouirons ensuite de ses talents et de ses succès.

L’amour divin est incompatible avec une vie limitée. 
Nous devrions étendre notre amour au-delà de notre famillе. 
Quelqu’un revendique un amour partagé, mais en fait il asservit 
son partenaire par son exigence. Beaucoup de jeunes gens 
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s’enlaidissent par des sentiments injustes et des contradictions, 
par des luttes intérieures permanentes. Quand l’amour n’est pas 
divin, on perd sa beauté. Tout le monde est à la recherche d’une 
vie heureuse, en réalité, le bonheur réside dans la compréhension 
et l’application de la loi divine.

L’amour humain nous vieillit, tandis que l’amour divin nous 
rajeunit. Une très belle jeune fille, qui sait que son bien-aimé 
est faible, doit porter un foulard plus discret pour que ce jeune 
homme se mette au travail au lieu de fantasmer. Dans l’amour 
humain, on reçoit des coups. Ils correspondent à la passion 
excessive qui étourdit. L’amour humain nous trompe, nous 
ramollit et nous rend paresseux. Dans l’amour divin, il n’y a 
pas de conflit. Si deux personnes se disputent, c’est un signe de 
pauvreté intérieure. Ce que nous chérissons ne le gardons pas 
à l’extérieur de nous mais dans notre for intérieur. Celui qui se 
plaint des autres ne les aime pas et réciproquement, les autres 
ne l’aiment pas non plus.

Certains demandent le sens de l’adultère. L’adultère 
correspond à des formes d’amour humain.

Lorsque nous aimons notre bien-aimé, c’est Dieu qui nous a 
envoyé cet amour.

Un frère : Comment saurons-nous que nous avons bien 
compris l’amour ou pas ?

Tant qu’une pensée négative ou un sentiment désagréable 
peuvent troubler notre paix intérieure, nous n’avons pas 
compris l’amour. J’ai dit à un jeune frère que celle qu’il aimait 
ne lui répondait pas à dessein. Le ciel fait intentionnellement 
que d’autres jeunes hommes la courtisent pour qu’il souffre et 
que certains matériaux inutiles et nuisibles se consument en lui. 
Il va passer par la souffrance pour se purifier.

Un frère : Lors de votre dernière conférence dans la Classe 
occulte générale, vous avez dit que nous devrions retrouver 
et restaurer les relations qui étaient les nôtres avant de nous 
éloigner de Dieu. Ces relations entre les âmes sont-elles 
différentes ou pas ?
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Chaque âme a des relations particulières avec les autres 
âmes, des relations, bien sûr, de nature divine. Tous les 
humains, issus de Dieu dans différentes circonstances, ne l’ont 
pas été tous en même temps. Les relations entre les âmes sont 
différentes, sinon il y aurait uniformité. Les liens entre les âmes 
existaient dans l’éternité avant leur sortie du sein de Dieu. Ces 
liens étaient des liens d’amour. Notre tâche actuelle est de les 
restaurer. Les relations, qui rétablissent les liens éternels et 
originels, sont justes. Il y a des tâches que nous sommes encore 
en train d’apprendre. Mais elles ont toujours existé dans la 
nature. Il y a même des problèmes dans la nature et des activités 
que nous ne connaissons pas encore.

Quelqu’un a mentionné qu’il voyagerait mardi. Le Maître 
lui a dit :

C’est toujours agréable de voyager.
Dans le monde divin, il n’existe qu’un seul jour, et ici-bas 

sept jours.
Laissez de côté les traditions. Vous ne pouvez accepter 

le nouveau sans renoncer aux traditions. Ce sont de vieilles 
habitudes.

Et maintenant, pourquoi ne pas interpréter un chant 
fraternel ?

LES QUALITES DE L’AMOUR DIVIN

Nous étions à El-Shaddaï pour assister au lever du soleil. 
Après avoir bu une tasse de thé et dansé la Paneurythmie, nous 
sommes montés plus haut et nous nous sommes installés sur 
une clairière près de la route à côté du premier refuge. Elle 
était recouverte d’herbe fraîche et de fleurs, un ruisseau coulait 
devant elle. De là, la puissante chaîne de Rila se déployait 
recouverte encore de beaucoup de neige. Comme nous étions 
assis, nous avons entendu le chant d’un oiseau perché sur une 
branche. Le Maître :
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L’oiseau nous dit : „Nous vivons très bien ici. Comment 
allez-vous ?”

Le Maître a regardé le ruisseau :
Cette eau est toute une symphonie.
Le Maître a pointé de l’index des brins de véronique et de 

myosotis :
La couleur bleue est apaisante, si vous êtes inquiet et 

contemplez des fleurs bleues pendant un certain temps, vous 
vous apaiserez. La couleur jaune influence l’intelligence.

Une voiture est passée sur la route et quelqu’un s’est écrié 
par la fenêtre : „Votre vie est divine !” Nous avons entamé une 
conversation. Le Maître :

L’amour est une manifestation sublime de l’Intelligence 
cosmique. C’est à l’aune de son amour que nous pouvons 
apprécier l’intelligence d’une personne. Retenons toujours que 
l’amour est la réalité la plus grande et la plus raisonnable. Ne 
séparons pas l’amour de la raison. Considérons toujours notre 
bien-aimé comme un être raisonnable. Nous ne pouvons pas 
aimer ce qui n’est pas raisonnable. Quand nous commençons 
à aimer quelqu’un, nous deviendrons aveugles à tous ses 
défauts et nous provoquerons en lui le désir d’évoluer. Si ces 
deux processus n’existent pas, l’amour ne pourra jamais se 
manifester. L’amour a une expression : quand il donne, il le 
fait avec magnanimité. L’amour a une grande mission. Il panse 
les blessures de l’être humain et le quitte. Lorsqu’il voit en lui 
des traits négatifs, il lui dit : „Tu peux bien vivre sans moi” et il 
disparaît. Alors, toutes les souffrances assaillent cet être.

Appliquons cette loi : occupons-vous d’abord de Dieu, et 
tout s’arrangera comme il faut avec les humains. Si nous aimons 
Dieu, nous aimerons les humains plus qu’ils ne pourraient 
recevoir. L’amour est divin lorsqu’un homme atteint l’essence 
divine de l’autre, et vice versa. Quand il touche la nature 
divine, il s’associe à la réalité sublime qui vit dans l’autre. À ce 
moment-là, on peut parler d’amour divin. Sinon l’amour est 
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plus fragile. Lorsqu’un être en menace un autre et le domine, 
c’est un voleur. L’amour de notre bien-aimé doit faire naître en 
lui et en nous-même l’envie de travailler dans la vie quotidienne 
et de nous entraider. Si notre amour est véritable, nos âmes 
évolueront. Les rivières confluent. Entre les âmes s’opère un 
processus intérieur de transfusion. Les rivières se rencontrent 
et les rives se confondent. Quand les rivières ne confluent pas, 
leurs lits restent distincts. Les deux phénomènes se déroulent 
simultanément et se passent chez les humains comme dans la 
nature. Le même processus se produit également entre l’être 
humain et Dieu et entre deux individus. Lors de l’union de deux 
âmes, une transfusion identique s’effectue entre elles. Cette 
union et cet échange ne peuvent se produire qu’entre deux âmes 
habitées par l’amour. Cela est valable pour nos relations avec 
Dieu. Lors de la prière, on doit ressentir vivement un amour 
envers Dieu pour que l’union et l’échange s’opèrent. Donc le 
fondement de toute prière est l’amour de Dieu. Un saint ou un 
humain avancé éprouve l’amour divin plusieurs fois pendant 
sa vie, et à ces moments-là, il est dans un état de béatitude, il 
sent Dieu en tout et aime Dieu en tous. Tous les autres états 
de l’amour sont un amour spirituel et non pas divin. Un saint 
vit un amour si élevé qu’il néglige les réalités terrestres. Il est 
à tel point transporté par ses visions qu’il en oublie même de 
se vêtir et néglige son corps. Son idéal sublime transcende 
les contingences matérielles, et quelquefois, dans l’attente de 
messages du ciel, le souvenir de ses expériences divines le fait 
sangloter.

Un frère : Maître, j’ai ressenti récemment, lors d’une 
conférence, la présence divine, j’ai compris jusqu’à en pleurer 
la grandeur de l’amour dont vous avez parlé. Pendant la 
conférence, vous avez dit que lorsqu’un être humain aime, c’est 
qu’il a reçu la visite de l’Esprit divin.

Le Christ dit : „Moi, je ne suis pas de ce monde, vous aussi, 
vous n’êtes pas de ce monde.” Par ces mots, le Christ veut dire 
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que celui qui aime n’est pas de ce monde. Celui qui aime d’un 
amour divin est un Initié. Les humains connaissent les choses 
élémentaires, mais dorénavant ils doivent apprendre la nature 
de l’amour véritable. Ils parlent de l’amour en ignorants, 
comme quelqu’un qui parle de l’art sans savoir peindre. Ceux 
qui étudient les sciences spirituelles n’ont pas souvent une idée 
claire des choses. Ni les associations caritatives ni les défilés 
n’amélioreront le monde. Toutеs ces activités ne contribueront 
à l’évolution qu’à un faible degré. Ce qui va l’améliorer, c’est 
la volonté de tous les humains sans exception de devenir de 
bons instruments de l’amour divin. Cela exige de chacun des 
efforts de préparation et une vie juste. Nous devons être pur, 
bon, raisonnable, avoir la foi et l’espérance. Pour être un bon 
conducteur de l’Esprit divin, nous devons avoir les qualités 
nécessaires qui nous assureront une conductibilité parfaite, et 
c’est alors que le sublime, le raisonnable, entrera en nous. Alors, 
nous apprendrons des vérités qui ne peuvent être expliquées, 
mais doivent être expérimentées. Par exemple, on ne peut 
parler de la douceur du sucre à quelqu’un qui n’a jamais goûté 
de sucre. La conductibilité, c’est-à-dire la capacité d’un être 
de recevoir et de transmettre l’amour est fondamentale. Si 
des nuages obstruent ses corps astral et mental, il ne pourra 
percevoir le rayon divin d’amour qui vient d’en-Haut, tandis que 
si son ciel intérieur est pur, il pourra le capter. Rien n’est plus 
beau que l’amour. Celui, qui regrette son amour, se trompe. Si 
nous renonçons à l’amour, nous raccourcirons notre vie. Dans 
le jardin privé de notre amour, faisons fleurir toutes les fleurs et 
plantons-en aussi de nouvelles.

Un frère : Y a-t-il quelque chose de plus parfait que la 
pensée ?

Il n’y a rien de plus parfait que l’amour, mais pour le 
comprendre sur terre, nous avons besoin de la pensée que 
l’amour traverse. Si nous ne pensons pas, nous ne pourrons 
aimer. L’amour est inintelligible sans la pensée. Nous aspirons 
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à l’amour parfait ! C’est ce que nous recherchons ! L’amour 
doit être dans la subconscience, dans la conscience, dans la 
conscience de soi et dans la super-conscience. Manifestons cet 
amour qui ne tarit jamais.

Je vais auprès d’une fleur pour voir ce que Dieu a écrit 
en elle. Je vais auprès d’un rocher et j’y vois aussi les signes 
divins. C’est dans ces livres que je lis les messages de Dieu, et 
en même temps que je les déchiffre, ils me lisent également. 
Dans le monde divin, les livres vivants se réjouissent d’être 
lus. Sur terre, pourquoi avons-nous du chagrin ? Parce que les 
autres passent à côté de nous sans nous lire. Quand nous lisons 
attentivement le message de Dieu sur un livre vivant, c’est de 
l’amour. Être aimé signifie qu’un autre est en train de lire ce que 
Dieu a écrit en nous. L’Ecriture dit : „La loi de Dieu est écrite 
dans nos cœurs.” Chacun de nous est un livre, et quand nous 
l’aimons, nous le lisons, tandis que si nous ne l’aimons pas, le 
livre demeure incompréhensible.

Une sœur : Vos paroles signifient-elles qu’il ne faut pas 
s’attacher à telle ou telle forme ?

Dans chaque forme présente, nous devons saisir ce qui est 
divin en elle et sans nous y arrêter aller de l’avant. L’être humain 
n’est qu’une partie, tandis que Dieu est le Tout. Nous devons 
nous attacher au Tout et non pas aux parties.

L’amour ineffable est l’amour véritable.
Le Maître s’est mis à chanter : „Oh, amour ineffable !”
C’est Dieu lui-même ! Il est inexprimable ! Quand vous 

chantez ces paroles, vous devez vous imaginer la grandeur de 
Dieu, la bonté qu’Il émane, Sa douceur, Son silence, Celui qui 
vous pardonne en disant : „Tout va bien.”

Seul l’amour non-manifesté est amour divin !
Quand le Maître a prononcé ces mots, beaucoup d’entre 

nous sont demeurés perplexes, car auparavant il avait affirmé : 
„Seul l’amour divin manifesté est amour”. Le Maître a expliqué 
ce paradoxe apparent :
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Les deux phrases sont correctes. Quand quelqu’un nous 
aime et nous rend service, il manifeste ainsi son amour qui est 
d’essence divine. Pourtant il existe un autre aspect intérieur et 
plus profond : le divin, la véritable réalité, est une expérience 
intérieure qui demeure cachée. Un amour manifesté n’est plus 
l’amour. Dans le monde physique actuel, l’amour ne peut se 
manifester dans son intégralité, car la matière y est très dense, 
mais à l’avenir, il pourra apparaître ici-bas, tel qu’il est dans le 
monde divin.

Seul celui qui reçoit l’amour divin connaît le véritable 
bonheur. Dans l’amour divin, on aime tous les êtres, et la grande 
joie que l’on ressent correspond à la présence de Dieu qui aime 
les serpents, les animaux et les vers de terre au même degré que 
les humains. Il n’existe pas d’état d’âme supérieur à celui-ci.

Des milliards ont été engagés en-Haut pour que le Ciel nous 
offre cette journée magnifique . Aucun roi ne peut nous combler 
autant.

Quelle heure est-il, quelle est la température ? Combien de 
personnes se sont inscrites pour cette excursion ?

Il était juste midi. Dans la clairière près du Refuge, il faisait 
35 degrés. Nous étions environ 120 personnes.

MON PERE ET MOI NOUS FERONS NOTRE 
DEMEURE EN VOUS

Le Maître s’adressant à un frère à l’occasion d’un rendez-
vous privé :

Beaucoup d’êtres humains ont accumulé dans leurs âmes des 
éléments du passé. Partout où existent la jalousie, le soupçon, 
le doute, on ne peut créer une fraternité, car ils sont opposés 
à la divinité qui unit les humains. Lorsque nous parlons de 
l’amour, certains éprouvent de la honte parce que leur amour 
est impur. Voilà pourquoi nous devons avoir des pensées 
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nobles et des désirs purs, et quand l’amour traverse ce milieu 
vierge, il n’est pas souillé. Si notre conscience est impure, elle 
ne pourra s’élever à un plan supérieur. L’amour divin viendra 
pour renouveler le monde. Deux individus qui s’aiment doivent 
savoir quelle est la meilleure distance à maintenir entre eux. Elle 
ne devrait être ni trop grande ni trop petite. La raison leur fera 
savoir quelle distance exacte respecter. Car l’amour est un feu. 
Si vous approchez une plante trop près d’une source de chaleur, 
elle va brûler, n’est-ce pas ?

Le frère : Vous avez dit dans votre conférence qu’on doit 
avoir des relations avec un seul Être, Dieu, et ne se lier à rien 
d’autre. Qu’est-ce que ça veut dire ?

Quand le penchant pour quelqu’un se développe en un intérêt 
excessif, c’est une relation d’amour qui naît. Soyons vigilant pour 
que personne ne s’approprie votre amour. N’attendons aucun 
profit personnel de l’amour. Notre amour ne peut être divin si 
nous n’aspirons pas à l’essentiel, à Dieu. Lorsque deux êtres se 
dirigent vers Dieu, ils sont amis. S’ils s’éloignent de Dieu, ils 
deviennent ennemis. L’amour possède une qualité très spéciale, 
et quand il entre dans l’être humain, il l’incite à lire, à étudier, 
à travailler au nom du Seigneur, à voir et à admirer le sublime 
partout. En saisissant la présence divine dans un être humain, 
vous avez trouvé sa nature véritable. Si nous considérons le côté 
humain en lui, nous n’aurons trouvé que son ombre.

Le frère : Vous avez dit hier que nous pourrions aimer 
comme le Christ.

Le Christ a dit : „Mon Père et Moi, nous ferons notre 
demeure en vous.” Nous pouvons aimer comme le Christ, ou 
plus exactement permettre au Christ de se manifester en nous. 
L’apôtre Paul dit : „Еt ce n’est plus moi qui vis, mais le Christ 
qui vit en moi.” L’amour est une manifestation de Dieu dans la 
vie. Celui qui saisit cette grande loi, a tout gagné. Tant que nous 
ne sommes pas remplis de l’amour divin, nous ne pouvons agir 
au nom de la vie.
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La différence entre le coup de foudre et l’amour divin est la 
suivante : lorsque l’amour, que nous éprouvons pour quelqu’un, 
n’éclipse pas notre amour pour Dieu, c’est un amour divin. Mais 
le sentiment d’amour est impur lorsqu’il éclipse notre amour 
pour Dieu. Vouloir être aimé par celui que nous aimons fait partie 
des aspirations humaines. Un être déraisonnable ne peut entrer 
dans le monde divin où tout est raisonnable. Pour atteindre un 
degré supérieur de l’amour humain, nous devons comprendre 
notre partenaire et être compris par lui. Dans l’amour, il y a un 
échange. L’amour divin est éternel et permanent. Il est écrit : 
„Mettez-Moi ainsi à l’épreuve et voyez que Je suis doux.” Dans 
l’amour, quelle que soit sa forme, tout est bon. Pourtant on 
attend de l’amour physique quelque chose qu’il ne peut jamais 
donner. Il n’apporte que très peu aux êtres humains.

Le verset suivant parle de l’amour du Christ : „Quiconque a 
l’esprit du Christ.” Il faut comprendre l’esprit du Christ comme 
l’amour du Christ. Les gens sont ignorants et doivent désormais 
apprendre. Actuellement, les chrétiens pensent comprendre 
l’amour, mais ne le connaissent pas puisqu’ils ne l’ont pas 
appliqué. Lorsque je dis : „Je vais payer mes dettes” et que je 
paie rempli d’amour, l’acte est plus important que les paroles.

Ceux qui s’aiment s’attirent. L’Écriture dit : „Le Christ a 
aimé les pécheurs avant qu’ils ne deviennent justes.” Pourtant 
vous dites : „Comment puis-je aimer ?” Mais comme le Christ ! 
Vous direz : „Le Christ pouvait, alors je peux moi aussi ! Seul 
l’amour peut supporter les péchés innombrables des humains 
et les faire évoluer”” Ma définition de l’amour est la suivante : si 
notre amour peut effacer en nous nos erreurs et les erreurs de 
nos proches, alors, c’est le véritable amour. Ne nous arrêtons 
pas aux péchés humains, élevons notre âme jusqu’à l’amour 
parfait, et nous nous trouverons dans un monde infini. Il est 
très difficile de pardonner ; il faut non seulement pardonner, 
mais aussi oublier, et non seulement oublier, mais ne pas 
garder la moindre trace des erreurs des autres. Si nous arrivons 
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à cet amour, nous serons immortels, nous deviendrons tout-
puissants. Alors, nous créerons un monde de beauté autour de 
nous, un monde d’amour, de paix, de joie, de gaîté, d’harmonie 
et de béatitude. Lorsque nous serons en contact avec cet amour 
sublime, alors nous comprendrons notre Maître. Lorsque nous 
rencontrons notre Maître et qu’il nous reconnaît, il ferme les 
yeux sur toutes nos erreurs. Notre amour dans l’avenir doit être 
de cette nature pour que nous puissions avancer. Chacun de 
nous doit effacer dans son esprit et dans son cœur toutes les 
erreurs grâce à l’amour, et c’est alors que le Seigneur viendra 
écrire en nous. Le Seigneur a besoin d’un livre vierge sur lequel 
il pourra écrire Sa Parole.

Maintenant, l’amour doit, d’abord et avant tout, effacer 
toutes nos erreurs afin que nous puissions avancer. Alors, nous 
terminerons notre apprentissage initiatique dans l’École divine 
et nous entrerons … où ? Dans la Nouvelle ère où personne ne 
se marie, mais tous vivent comme des anges. Et cette époque 
viendra. Cela peut arriver. C’est réalisable par la transformation 
de la conscience.

LE QUATRE ORANGES

Après la conférence, nous avons fait les exercices de 
gymnastique, puis nous sommes retournés au salon où un 
frère a apporté au Maître quatre oranges en disant : „C’est le 
don de l’amour, le don de cet amour sublime dont vous avez 
parlé aujourd’hui.”

Dans le monde de l’amour, où tout est possible, l’être humain 
serait incapable de demander quoi que ce soit de déraisonnable. 
Dans le monde terrestre chaotique tout est limité, alors que dans 
le monde divin ordonné tout est illimité. Si l’amour se met à 
couler dans les cœurs humains, avec quelle facilité les problèmes 
les plus difficiles seront résolus ! Dans l’amour divin, le moindre 
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effort permet d’obtenir des bénéfices réels et constants. Tous les 
efforts de l’amour nous élèvent par degrés, et l’amour qui est 
en nous demande chaque jour plus de pénétration pour nous 
apporter une révélation. L’amour est un monde sans limites, et 
quand nous y pénétrerons, nous marcherons de gloire en gloire.

Un frère : Maître, vous avez dit que l’amour actuel est tel 
qu’il entraîne la mort. Quelle est la différence entre cet amour-
là et l’amour divin ?

L’amour nouveau ressuscite les humains. N’est-il pas dit : „En 
entendant la voix du Fils de l’Homme, les morts ressusciteront” ? 
C’est la voix de l’amour. Les humains meurent de l’amour actuel 
parce qu’il n’est pas pur. Nous devons demander la pureté.

Un frère : Vous avez dit que si nous aimons, nous devrons 
donner, et lorsque quelqu’un nous aime, c’est lui qui doit nous 
donner. Sous-entendez-vous une transmission intérieure de 
l’amour, de bonnes pensées, etc. ?

Dans ce cas, on doit comprendre une transmission à la fois 
intérieure et extérieure. Le don doit être total. Ceux qui s’aiment 
sont liés en-Haut. L’amour qui se manifeste sur terre n’est pas 
d’origine physique. Il appartient au monde spirituel.

L’amour nous donne la liberté, l’espace. Il n’a pas besoin de 
gardes ni de policiers. Tandis que l’amour humain nous surveille 
pour savoir où nous allons, ce que nous faisons.

Le mot amour est un pseudonyme. Nous ne connaissons 
pas le nom véritable de l’amour. Si nous connaissions ce nom, 
toutes nos paroles se seraient réalisées. Nous ne vivons pas dans 
le monde causal qui est incompréhensible pour nous. Celui qui 
y entrera, pourra vaincre toutes les difficultés. Actuellement, on 
ne fait qu’en rêver. L’amour n’admet aucune surcharge. Nous 
conduisons une voiture qui déborde d’on ne sait quoi, mais en 
ce qui concerne la voiture divine, il est impossible d’y entrer 
chargé. Dans la voiture divine, il n’y a de place que pour vous-
même, allégé.

Celui, qui veut savoir en quoi consiste l’amour, en est éloigné. 
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Quand nous sommes loin de la source, nous la cherchons.
L’être humain doit trouver la source de l’amour.
L’âme humaine se prépare pour le monde de l’amour. C’est 

son désir et son rêve. Elle se prépare à devenir réceptive à ses 
vibrations. Dans le monde divin, la vie est identique à l’amour !

Une sœur : Vous avez dit qu’en aimant un être, nous devons 
savoir pourquoi nous l’aimons. Comment pourrons-nous le 
savoir ?

Nous devons chercher les qualités essentielles pour lesquelles 
nous l’aimons. Nous devons savoir ce que Dieu a mis en lui. Et 
le savoir signifie connaître Dieu. Quand nous connaîtrons Dieu, 
nous obtiendrons la vie, car il est écrit : „La Vie éternelle, c’est 
qu’ils Te connaissent, Toi, le seul véritable Dieu, et celui que Tu 
as envoyé, Jésus-Christ.”

Quand nous aimons quelqu’un, nous lui envoyons un rayon 
de lumière et nous voyons la beauté des traits de son visage. Et 
à chaque instant, nous découvrons des caractéristiques toujours 
nouvelles et magnifiques dans son esprit et son âme.

Un frère : Beaucoup de choses se sont éclaircies pour moi 
lors de la conférence de dimanche, quand vous avez dit que 
nous ne devons être ni homme ni femme, mais un être humain 
complet ! Comme il est dit dans l’Écriture : „La chair et le sang 
ne peuvent hériter du Royaume de Dieu.”

Au sujet de l’amour, l’être humain doit être plein de créativité. 
Créativité et maîtrise sont les qualités de l’amour.

Quand celui, qui nous aime depuis le monde invisible, 
comprend que nous souffrons, il abaissera son niveau vibratoire, 
quittera ce lieu et voyagera à travers l’espace pour nous venir en 
aide.

Pour le moment, on ne comprend que le côté extérieur 
des choses. Mais elles sont plus profondes, plus subtiles et 
meilleures, et même expliquées, elles restent incompréhensibles 
pour les humains actuels. Nous ne sommes qu’au début de 
cette évolution où il existe tant de degrés subtils, de nuances 
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fines et magnifiques, et nous voulons y renoncer. Nous devons 
abandonner tout ce qui est périmé dans l’existence actuelle. 
Nous ne sommes encore ni philosophe, ni poète ou musicien, 
mais nous le serons un jour. Nous ne sommes pas ange, mais 
nous le deviendrons. Nous tous devons acquérir des qualités 
que nous emporterons avec nous dans la nouvelle vie.

Les fautes et l’amour sont incompatibles. Quand on commet 
des fautes, on perd les possibilités d’entrer en contact avec les 
entités supérieures qui envoient leur amour aux humains. Alors, 
on perd leur amour.

Aimer ceux qui nous aiment, c’est tout à fait normal. Mais 
aimer ceux qui ne nous aiment pas, c’est la perfection. Aimer 
celui qui en aime un autre, c’est aussi la perfection. Aidons une 
âme et laissons de côté le fait qu’elle vous aime ou pas.

Dans l’amour, nous devons nous comporter de la même 
façon envers tous. Si nous aimons celui-ci un peu plus et celui-là 
un peu moins, ce n’est plus amour. Personne n’a le droit d’exiger 
un grand amour. Permettons à celui que nous aimons de nous 
aimer comme il le peut. Ne lui apprenons pas comment nous 
aimer, sinon, il perdra même ce qu’il éprouve.

J’explique l’amour ainsi : nous voyons une créature et 
nous nous réjouissons, c’est le commencement de l’amour. 
Un moucheron vient à moi, je suis heureux. Une petite brise 
se lève, je me réjouis. À la vue d’un brin d’herbe, de même. Ce 
sont de petits détails, mais ils me font penser à tout ce qui est 
grand et sublime. L’herbe m’amène aux réflexions suivantes : 
elle est patiente quand elle sort de terre. Parfois, lorsque je 
suis triste, en regardant l’herbe, je me dis : elle est contente, 
pourquoi ne puis-je pas être content moi aussi ? Jadis, j’étais 
à sa place. Quand elle viendra à ma place, j’aurai évolué dans 
un plan supérieur, c’est pourquoi je lui dis : „J’étais à ta place, 
et un jour, tu seras à la mienne.” Alors, elle me répond : „J’en 
suis très heureuse !” Certains diront : „Ce fou parle à l’herbe. 
Peut-on parler à l’herbe ?” Je considère l’herbe comme un 
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combiné téléphonique. En le tenant dans la main, je me lie 
avec l’Être sublime qui est loin. Je parle à Celui qui est dans le 
monde divin. Quand nous empruntons la voie de l’Initiation, 
nous comprenons tout cela, et c’est alors seulement que notre 
vie s’ennoblira. Lorsqu’on ne grandit pas dans l’amour, il est 
illusoire de croire qu’on vit l’amour. Nous ne devons pas 
dominer ceux que nous aimons. Dieu a créé l’être humain 
et se projette en lui. Pourquoi voudrions-nous Le dominer ? 
Quand nous décidons de limiter l’amour, il disparaît, et nous 
comprenons que nous ne pourrons jamais le limiter. Si nous 
aimons quelqu’un d’un amour véritable, nous aimerons aussi 
tous ceux que notre bien-aimé aime. Mais quand l’amour n’est 
pas véritable, on envie ceux qui aiment notre bien-aimé. Notre 
amour doit être pur comme l’amour d’une mère. La mère 
se réjouit quand son enfant en aime d’autres et elle les aime 
également. Elle est heureuse lorsque l’amour pour son enfant 
est partagé par beaucoup d’autres.

AIMER LE MONDE ENTIER

Le Maître à l’occasion d’un entretien particulier avec un 
frère :

Renonçons à nos charriots à buffles, à nos trains, et 
voyageons avec la lumière. Nous souhaitons le nouveau mais 
restons sur place sans s’affranchir de l’ancien. Considérons-nous 
et considérons les autres comme des âmes ! La nouvelle époque 
sera celle de l’amour et libérera les humains des souffrances 
inutiles. Tous comprendront qu’il n’y a pas d’autre chemin que 
celui de l’amour. C’est la seule voie à suivre, la moins coûteuse.

L’amour est un élan vers l’inconnu. Par cette aspiration, il se 
révèle à nous, et se révélera à jamais, il grandira de plus en plus 
en nous et sera toujours notre idéal sublime et éternel en deve-
nir. On peut lire dans l’Écriture : „...ce que l’œil n’a pas vu, ce 
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que l’oreille n’a pas entendu... tout ce que Dieu a préparé pour 
ceux qui l’aiment.” C’est l’amour !

Dans les dix commandements, Dieu dit : „Tu ne convoiteras 
pas...”, et cela concerne la matière, mais désirons ce que Dieu 
a mis en nous, désirons l’amour. Pour corriger une faute, 
commençons à aimer la nature : un arbre, une pierre, un 
serpent, un lion, un tigre, un être humain, etc. En donnant de 
l’amour, nous effaçons nos fautes. C’est une vérité absolue que 
les humains doivent connaître désormais. Quand je parle de 
l’amour, nous ne comprenons pas bien. Après avoir commis une 
faute, nous devons aimer pour nous racheter. Que veux-je dire ? 
Si nous aimons un lapin, aimons-le comme lapin et de même 
un serpent. Si nous aimons un être humain, aimons sa nature 
divine et nous serons sur la bonne voie.

Et nous devons aimer l’essence divine non pas chez un seul 
être, mais chez tous parce qu’elle se manifeste en eux. Si nous 
aimons Dieu chez un seul être, nous Le limitons. Si nous aimons 
seulement un être, il s’élève comme une barrière entre notre âme 
et Dieu. Il est impossible à l’être humain de ne pas aimer tous 
les êtres parce que Dieu est leur Père à tous. Certains pensent 
qu’il faut aimer un seul être et à travers lui le Seigneur, mais on 
doit aimer toute l’humanité parce que tous les êtres humains 
sont sortis de Dieu, et Dieu vit en chacun d’eux. Chacun d’eux 
est une lettre de l’alphabet divin. Si nous n’aimons pas certains 
d’entre eux, c’est que nous n’aimons pas toutes les lettres de 
cet alphabet. Quels seront les résultats d’un élève qui aime dix 
lettres de l’alphabet de sa langue et pas les autres ? Donc, quand 
nous entrons dans le monde divin, nous devons aimer toutes les 
créatures pour pouvoir nous servir de la langue divine.

Les deux choses les plus importantes sont de ressentir 
l’amour divin et de commencer à aimer Dieu, c’est-à-dire toute 
la création !

La loi est la suivante : si l’amour que nous portons à un être 
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est divin, il donnera naissance à un amour envers toutes les 
créatures. Si nous pouvons aimer un seul être, nous pouvons 
aimer le monde entier. Le pire c’est quand on n’aime personne. 
Nous ne devons pas garder pour nous-mêmes l’amour que l’on 
reçoit, mais nous devons l’envoyer aux autres sans le retenir. 
Quand nous aimons une personne, l’amour coule vers les autres, 
il se déverse, et ainsi notre amour passe de notre bien-aimé aux 
autres créatures.

Ne gardons pas de l’amour une vieille conception ! Nous 
aimons un être parce qu’il est le reflet de tous ses semblables. 
En aimant un être humain, inconsciemment nous aimons toute 
l’humanité.

Un être du monde invisible nous aime à travers une personne 
pendant un certain temps et puis nous quitte. Ensuite, il en 
trouve une autre à travers laquelle il peut nous aimer, puis une 
troisième, etc. C’est toujours le même être du monde invisible, 
qui se manifeste à travers elles.

Imaginons dix millions d’âmes dans le monde invisible où 
les genres n’existent pas, tous ces êtres sont identiques, et nous 
leur ressemblons aussi. Nous en aimons un, puis, alors que nous 
lui tournons le dos à un moment donné, il se mêle aux autres, 
et lorsque nous regardons à nouveau dans sa direction, tous se 
confondent. Et quand nous en rencontrons un autre, il est aussi 
très aimable avec nous et nous aime autant que le précédent. 
Tous vivent le même amour. Sur terre, nous partageons la fausse 
conception que nous devons aimer un seul être.

Quelle puissance, quelle force règnent au sein d’une telle 
communauté – dix millions d’âmes qui s’aiment les unes les 
autres ! L’amour ne fait pas de distinction entre pauvres et 
riches. De même que le vent souffle également pour les pauvres 
et pour les riches. Celui qui fait la différence, c’est l’être humain 
limité. Nous ne pouvons pas nous débarrasser de notre nature 
humaine, elle joue son rôle, mais elle doit être soumise à notre 
nature divine.

Quand nous faisons un cadeau, petit ou grand, il doit être 
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de bonne qualité. Votre amour envers tous les êtres doit être 
le même en qualité et pas en quantité. Nous ne nous occupons 
pas de la quantité, mais de la qualité parce que c’est en elle que 
réside la puissance. Je fais ce que mon Père fait. Dieu aime les 
plantes, et moi, je les aime aussi. Dieu aime des insectes, et 
moi aussi je les aime. Si l’on nous interroge sur notre amour 
pour les insectes, disons : „Parce que le Seigneur les aime.” 
Quand nous aimons tous les êtres, sauf un, nous n’avons pas 
encore une relation parfaite avec Dieu parce que Dieu habite 
également dans cet être. Certains disent à propos de quelqu’un : 
„Il ne m’intéresse pas.” Que voulez-vous dire par ces mots ? 
Dieu s’intéresse à lui, et qu’avons-nous la prétention d’être, 
pour refuser notre intérêt à cette personne ? Nous ne devons 
pas raisonner ainsi. Le plus difficile dans notre existence, c’est 
d’avoir une attitude égale et juste vis-à-vis de tout le monde. 
Seul Dieu peut nous apprendre à aimer les humains. Et avant 
d’avoir trouvé le bien dans un être, nous ne pouvez pas l’aimer. 
Dans le monde invisible, tous sont pareillement bons et beaux, 
l’amour ne fait pas de différence. Dans le monde physique, nous 
n’avons qu’un exemple, le soleil. Le soleil brille au même degré 
pour tous, mais certains en profitent moins, tandis que d’autres 
le reçoivent davantage. Quelqu’un dit : „Je ne suis pas comme le 
soleil pour briller sur tout le monde.” Mais brillons sur ceux qui 
nous entourent ! Le soleil ne brille pas sur tout l’univers. Si nous 
faisons une différence entre les humains, nous sommes dans le 
monde spirituel, si nous faisons preuve de partialité et que notre 
amour change souvent d’objet, nous sommes dans le monde 
physique. Donc, dans le monde physique, l’être humain aime de 
manière inégale, dans le monde spirituel, il aime différemment 
les uns et les autres, tandis que dans le monde divin, le monde 
de l’unité, tous les êtres sont aimés d’un même amour.

Si nous commençons à penser du mal de notre ami, nous 
le perdons. Quand nous commençons à en penser du bien, il 
réapparaîtra. L’amour peut ressembler à un miroir concave, 
et si nous nous plaçons en son centre, nous brûlons. Ne 
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cherchons pas à entrer dans l’amour concave qui se projette 
dans une seule direction et dans un sens vers un seul être, mais 
préférons l’amour convexe qui, tel le miroir convexe, propage la 
lumière en milliers de rayons, dans de nombreuses directions, 
vers d’innombrables êtres. Cet amour est sûr et ne constitue 
aucun danger. Aimons comme Dieu ! Qu’est-ce que l’amour 
divin ? Nous pourrions l’appeler „amour miséricordieux pour 
les humains”. En le considérant ainsi, chacun aura le désir de 
vérifier cette vérité. Avoir de l’amitié, ressentir l’amour divin 
pour quelqu’un nous pousse à nous élever jusqu’au sublime. 
L’esprit est en action, l’âme est stimulée. Quand nous aimons 
Dieu dans tous les êtres sans faire aucune distinction et avec la 
même intensité, alors cet amour est divin.

Certains n’ont pas d’avenir, ils ne préparent pas actuellement 
leur salut parce qu’ils ne sont pas capables de comprendre le 
Verbe ou en d’autres termes ils ne sont pas prêts à comprendre 
l’amour.

L’AMOUR UNIVERSEL EST UNE ENERGIE

Plusieurs personnes sont allées auprès du Maître dans la 
salle de réception. Une conversation a commencé.

Il existe deux lois. La première : quand vous aimez Dieu, 
souvenons-nous que cet amour englobe toutes les créatures. La 
deuxième : quand nous aimons les êtres humains, notre amour 
est celui du Seigneur qui les aime à travers nous.

Dès que nous portons l’amour divin en nous, nous adressons 
cet amour à tous les êtres. Nous devons nous transformer pour 
devenir un instrument de Dieu. Cela ne peut se faire d’un seul 
coup. Dès que nous nous éveillerons intérieurement, nous 
comprendrons que tous les humains font partie de nous-mêmes, 
qu’ils représentent un seul organisme, et ils nous deviendront 
chers. En voyant des individus que nous avons détestés, nous 
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en aurons honte parce que nous aurons déjà compris notre 
devoir de les aimer. La nouvelle forme de la conscience consiste 
à sentir que la vie d’autrui est votre vie. Jadis, quand nous ne le 
comprenions pas, nous n’étions pas prêts à nous engager pour 
eux, mais dès que nous le comprendrons, nous serons prêt à 
faire beaucoup pour eux.

La vérité peut se dévoiler aux humains mais avec l’aide de 
l’amour. Dans ce cas, aimons tous les êtres jusqu’à l’horizon 
de notre conscience. Aimons tous ceux que nous rencontrons. 
Quand nous disons : „Aimez-les tous”, nous entendons aimer 
les créatures jusqu’où s’étend votre conscience, c’est-à-dire 
ceux que nous rencontrons. On ne peut aimer immédiatement 
le monde entier. En disant que nous devons aimer tous les 
êtres, nous l’entendons comme un processus dynamique. Par 
exemple, nous entrons dans un village et nous aimerons ses 
habitants. Ensuite, nous entrerons dans un deuxième village, 
nous allons lier de nouvelles connaissances et nous les aimerons 
aussi. Quand je dis qu’on doit aimer un grand nombre d’êtres, je 
ne parle pas d’amour humain, mais d’amour divin, c’est-à-dire 
leur souhaiter le bien et prier pour eux. Quand nous voyez un 
être souffrant, aidons-le et prions pour lui.

Aimer des millions d’êtres, aimer l’humanité, aimer tout le 
monde, les aider, cela exige beaucoup.

L’amour divin s’adresse à tous les êtres, mais on comprend 
que nos relations pourront être différentes et que nous ne les 
aimerons pas tous de la même façon.

Un frère : Maître, il y a quelques semaines, vous avez 
expliqué lors d’une conférence qu’on ne doit aimer que ceux qui 
aiment Dieu, tandis qu’il y a trois jours, dimanche dernier, vous 
avez déclaré que nous devons aimer tous les êtres. Est-ce que 
nous pouvons interpréter ces paroles ainsi : dans le premier 
cas, il s’agit de tous ceux dont la conscience est peu développée 
et qui ne peuvent aimer que des créatures bonnes ; dans le 
second cas, il s’agit de ceux qui ont spirituellement évolué et qui 
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ont déjà un accès aux niveaux spirituels les plus élevés, ceux-là 
sont capables d’aimer indistinctement les pécheurs comme les 
justes.

Chez les pécheurs, vous aimerez ce qui n’a rien à voir avec 
le péché. L’orpailleur aime l’or dans le sable ou le minerai et il 
l’en extrait. Un autre n’aime que l’or en feuilles ou en barres. La 
capacité de voir Dieu dans le for intérieur du pécheur dépend 
du degré de développement de notre conscience. Celui qui est 
plus développé aimera tous les êtres, les pécheurs autant que les 
justes. Nous et tous les humains ne faisons qu’Un !

Une loi dit : l’amour de celui qui n’aime qu’une personne est 
très faible. L’amour de celui qui aime deux personnes est plus 
fort, et l’amour de celui qui aime toutes les créatures est tout-
puissant. Celui qui dit qu’il n’aime qu’une seule personne peut 
soulever à peine un poids d’un kilo. Les personnes puissantes 
peuvent porter toute la terre sur leurs dos. Aimer tous les 
êtres signifie les unir en un seul, former un nouvel être où 
nous contemplerons la Face sublime du Seigneur. Quand une 
personne aime une seule créature, son double éthérique sort 
de son corps physique, et donc elle devient nerveuse, méfiante, 
elle doute et fuit les gens, ils l’irritent, et elle reste sans défense. 
Alors, les esprits inférieurs l’attaquent et la dépouillent. Quand 
on aime une seule créature, on ressemble à une fleur qui peut 
être attaquée par des chenilles. Si nous ne voulons pas souffrir, 
évitons cet amour étroit. Pour ne pas souffrir, celui qui aime 
ne doit pas limiter l’amour, mais il doit aimer tout le monde. 
Le cercle de l’amour s’élargit progressivement. Tout d’abord, 
il s’élargit à deux êtres, puis à la communauté, à l’humanité et 
ensuite à toute la création.

Aimer n’est pas encore la perfection. Au-dessus, il existe 
encore quelque chose, c’est l’amour lui-même. Si nous aimons 
la pierre, elle va nous comprendre. Aucun être au monde 
n’est sourd à l’amour. Pour vaincre notre karma, nous devons 
souhaiter bonne chance et prospérité à tous. Ainsi, tout en nous 
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aidant nous-même et toute l’humanité, nous nous élèverons. 
Si nous désirons le bien de tous, étudions l’Évangile. L’esprit 
du Christ viendra nous habiter et nous commencerons à Le 
comprendre. Alors, nous entrerons sous l’influence dеs êtres 
avancés qui nous utiliseront comme la lunette du télescope que 
l’on pointe vers les étoiles pour mieux les apercevoir. En réalité, 
le souhait que nous formulons et adressons aux autres ne vient 
pas de nous. Nous manifestons un amour idéal envers tous les 
êtres sans qu’ils puissent deviner sa source, ni sa direction. 
L’âme humaine doit porter un amour immense. Si nous savions 
l’origine de notre vie, nous traiterions tous les humains avec 
une émotion sacrée, comme des âmes. Quand nous les aimons 
comme des âmes, ils nous aimeront de la même manière. Quand 
nous serons arrivés à cet amour, nous serons libres et heureux.

Désirons un bien qui pourrait être accessible à tous et pas 
seulement et exclusivement à nous. Si nous ne recherchons que 
votre intérêt, nous sommes dans la troisième dimension, dans 
le monde limité. Quand nous le souhaitons pour tous, nous 
sommes dans un autre monde où tout est possible. Par exemple, 
si nous n’aimons que notre femme et nos enfants et qu’ils 
meurent demain, nous serons malheureux. Mais si nous aimons 
toute l’humanité, nous ne perdrons jamais notre état positif. Si 
tous les humains sont dans notre cœur et nous sont aussi chers 
que notre femme et nos enfants, serons-nous si malheureux ? 
Nous disons : „Quand mes conditions de vie s’améliorent, 
l’amour viendra.” Non, nous nous trompons, c’est par l’amour 
qu’on doit commencer ! Si nous commençons par les conditions 
extérieures, nous aurez une expérience amère. Manifestons 
l’amour du Christ envers tous les êtres comme Il l’a manifesté 
envers nous. Dieu a manifesté Son amour à l’égard du Christ, et 
Dieu et le Christ ont manifesté Leur amour à l’égard des apôtres. 
Le Christ et les apôtres ont aimé ceux qui croyaient en eux. C’est 
ainsi que nous réussirons : Dieu, le Christ, les apôtres, tous les 
croyants et le monde entier, nous allons vivre l’amour divin. 
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En aimant une personne, nous l’aidons à manifester l’amour 
envers les autres. Que signifie donc la descente des âmes ? Cela 
signifie que notre esprit et notre cœur trouveront un écho dans 
l’esprit et le cœur d’un autre et vice versa. C’est une involution. 
Le principe est comparable à un instrument de musique : quand 
une corde du piano sonne, les cordes qui sont en harmonie 
avec elle résonnent également. Une unité identique entre les 
humains existe dans le Royaume de Dieu. Il est dit : „...il y aura 
un seul troupeau, un seul pasteur.” Ce pasteur, c’est le Christ.

AIMER SON ENNEMI EST UN APPRETISSAGE

Souvent inspirés par la conférence, nous commencions 
à échanger nos impressions sur les différentes idées dont le 
Maître avait parlé. Sa Parole stimulait notre réflexion et faisait 
naître en nous de nouvelles révélations et des éclaircissements, 
car un nouveau monde s’ouvrait devant nous, un vaste monde 
de lumière et de beauté. Nous voulions constamment consulter 
le Maître, et avec sa patience habituelle, il poursuivait ces 
échanges pour transformer notre conception de la vie.

Pour aimer notre ennemi, nous devons aimer Dieu en lui. 
Nous disons : „Je ne peux vivre en paix avec lui.” Réconcilions-
nous donc avec Dieu qui vit en lui. Un être est désagréable à 
nos yeux, mais il est agréable au Seigneur. Si les autres nous 
exaspèrent et que nous ne soyons pas capables de dépasser leur 
attitude, cela montre que nous n’avons pas du tout compris 
l’essence des relations humaines. Pardonner et aimer est très 
difficile. Mais une loi sublime agit dans la nature : si nous 
pardonnons, nous gagnons notre propre liberté. Le Christ dit : 
„Père, pardonne-leur : ils ne savent ce qu’ils font.” Cela signifie 
qu’Il ne voulait pas s’associer avec ceux qui commettaient 
des violences sur Lui, Il ne voulait pas non plus garder en Lui 
des sentiments hostiles envers eux. Car les liens créés par les 



185  LE PLUS HAUT SOMMET

sentiments hostiles ne sont pas en notre pouvoir, et même 
lorsque nous voulons les dénouer, c’est une aide extérieure 
qui devra venir le faire. Tandis que nous sommes maîtres de 
toutes les relations créées par nos sentiments positifs et nous 
pouvons les délier ou les lier. Quelquefois, non seulement 
on ne pardonne pas à quelqu’un, mais on ne permet pas au 
Seigneur de lui pardonner. On le poursuit en justice. Alors, le 
Seigneur vient et nous juge. Quand nous allons servir les autres, 
instantanément nous nous affranchissons. Certains disent : „Je 
ne lui pardonnerai jamais.” Nous ne lui pardonnerons pas, mais 
Dieu lui pardonnera. Et dès que Dieu lui aura pardonné, nous 
lui pardonnerons aussi.

Nous ne voulons pas pardonner à une personne qui un jour 
peut devenir banquier. Voilà que nous avons besoin d’argent, 
il nous accorde avec bonté un prêt sans intérêt, et notre 
opinion sur lui changera immédiatement. Donc, Dieu met l’un 
en situation difficile et ouvre le cœur de l’autre et c’est ainsi 
qu’il les réconcilie. Quand nous aimons notre ennemi, nous le 
désarmons ! L’amour de l’ennemi signifie que dans le passé 
nous avons poussé cette personne dans une mauvaise voie et 
donc c’est nous qui en avons fait notre ennemi. Nous l’avons 
induit en erreur. Nous devons l’aimer pour le remettre sur la 
bonne voie.

En aimant les méchants, nous les rendons plus doux et 
plus tolérants. Si nous adoptons l’amour, le monde s’ouvrira 
pour nous. Un chien aboie contre nous. Quelle est la meilleure 
solution : est-ce de lui jeter des pierres ? Il va alors aboyer encore 
plus fort, mais si nous lui jetons du pain, il remuera sa queue et 
cessera d’aboyer. Si nous lui jetons des pierres, il s’acharnera 
et fondra de loin sur nous. Chaque obstacle dans la vie est un 
chien qui aboie contre nous. Le pain nous aidera beaucoup plus 
et mieux que les pierres.

Nous devons montrer que nous possédons une étincelle 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 186

divine. Nous tâcherons de faire du bien à notre ennemi. Par 
cette bonté, nous paralyserons sa force par laquelle il veut nous 
faire du mal. Ainsi, nous le désarmerons, son arme lui tombera 
des mains.

Quand quelqu’un nous parle pendant une demi-heure en 
nous adressant des paroles offensantes, donnons-lui un cadeau. 
Disons-lui : „Je n’ai jamais entendu un discours si beau. Tiens, 
voilà deux pièces.” Jе parle symboliquement. Cela signifie lui 
rendre le service dont il a besoin.

Intelligent est celui qui peut transformer son ennemi en 
ami. Et stupide celui qui peut transformer son ami en ennemi. 
Si nous sommes incapables de vaincre les difficultés, à quoi 
bon notre Enseignement ? Nous sommes envoyés sur terre 
pour accomplir les tâches les plus difficiles. Nous résoudrons le 
problème de la haine par l’amour.

Ne dites pas : „Je ne vais pas le détester”, dites plutôt : „Je 
vais l’aimer.” En août 1926, un frère vint me voir et me dit : „Un 
homme m’a insulté dans le jardin en ville et m’a injurié avec 
des mots grossiers. Je me suis énervé et je lui ai répondu par 
des paroles encore plus offensantes et même blessantes.” J’ai 
répondu à ce frère : C’était un examen pour vous, et vous n’avez 
pas pu le passer. Vous deviez rester calme et modéré. Vous avez 
raté l’examen, et des souffrances vous attendent. En effet, ce frère 
m’a dit ensuite que sa vue avait commencé à faiblir. Il a ajouté 
qu’il avait déjà pardonné à cet homme et qu’il était prêt à aller 
lui demander pardon en personne. Quand nous pardonnons à 
quelqu’un et nous ne souhaitons pas le rencontrer, en réalité 
nous n’avons pas encore pardonné. Aimons-le pour l’amour de 
Dieu. Nous devons agir comme Dieu agit. Laissons de côté s’il 
le mérite ou pas. Lorsque le Seigneur nous a accordé un bien, 
l’a-t-Il fait pour répondre à notre bonté ? Il l’a fait au nom de 
Son amour ! Donc nous devons aimer avec la même intensité 
ceux qui nous causent des douleurs et ceux qui nous donnent de 
la joie. L’Écriture dit : „...si vous ne remettez pas aux hommes 
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leurs manquements, votre Père non plus ne vous remettra pas 
les vôtres.” C’est une vraie école. Ce n’est pas une vérité que 
nous pouvons comprendre en un jour ou en une semaine. Toute 
une vie est nécessaire.

Deux hommes se disputaient et finalement l’un a dit : „Ce 
que vous avez dit est juste.” L’autre a répondu : „Ce que tu as dit 
est juste.” Ils se sont pris par la main et se sont mis à marcher 
ensemble. L’apôtre Paul dit : „Car c’était Dieu qui dans le Christ 
se réconciliait le monde, ne tenant plus compte des fautes des 
hommes, et mettant en nous la parole de la réconciliation”, 
donc Il leur accordait Son pardon. Nous avons beaucoup de 
débiteurs, sommes-nous prêts à pardonner, à oublier ce qu’ils 
nous doivent ? Nous allons effacer l’intérêt dû par le premier, un 
tiers de la dette du second et nous ne réclamerons absolument 
rien au troisième. Je vous dis : „Vous êtes fâché contre votre 
voisin pour deux mètres de terrain. Réconciliez-vous avec lui 
et votre mal de tête disparaîtra, car une énergie négative s’y est 
accumulée.”

Celui qui décide de se réconcilier est fort. Celui qui attend que 
les autres viennent lui demander pardon est faible. Quiconque 
poursuit les autres en justice crucifie le Christ. Je ne veux pas 
rencontrer une personne qui en poursuit une autre en justice. 
Nous ne devons pas troubler la conscience divine en nous. Dieu 
n’a rien à faire des mécontents.

L’amour exclut la loi humaine. Moïse, qui servait cette loi, 
n’est pas entré dans la Terre promise.

QUELQUES CARACTERES DE L’AMOUR

Lors de chaque dîner fraternel, le Maître partageait des 
pensées qui complétaient ce qu’il avait dit dans les conférences. 
Voilà pourquoi les dîners fraternels étaient originaux, uniques 
et ne ressemblaient pas les uns aux autres. Nous étions étonnés 
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de constater que chaque fois que le Maître s’exprimait, il 
prenait en compte l’état d’âme des disciples, leurs besoins, 
leurs quêtes, les obstacles qu’ils franchissaient. À l’occasion 
d’un dîner fraternel, nous avons parlé de certaines qualités de 
l’amour. Le Maître :

Certains disent qu’ils ont cessé d’aimer. Cela ne peut être 
vrai. Après l’éloignement, un rapprochement se produira, mais 
il n’y a jamais de rupture. Jamais l’amour entre deux personnes, 
qui s’aiment, ne disparaîtra. Il y a deux possibilités, et toutes les 
deux sont vraies : disons qu’une personne A aime une personne 
B. Si la conscience de A est engagée dans une autre direction 
ou bien s’est assombrie, l’amour divin qui jadis aimait à travers 
A se manifestera à travers une deuxième personne ou une 
troisième personne, etc., mais l’amour à l’égard de B ne tarira 
jamais. D’autre part, la personne A affirme qu’elle n’aime plus B 
, bien que ce ne soit pas vrai. Il y a eu juste un obscurcissement 
de sa conscience, elle ne peut pas percevoir et se rendre compte 
de son amour envers B. Cela ressemble à un son qui ne peut 
être détecté par quelqu’un en raison de la diminution de son 
ouïe. Plus tard, lorsque la conscience de la personne A se sera 
éclaircie, elle manifestera de nouveau son amour à l’égard de B 
. A éprouvera toujours dans son âme un amour envers B . Le fil 
entre ces deux personnes s’est relâché sans pourtant se rompre. 
Nous ne pouvons pas cesser d’aimer notre bien-aimé. Celui qui 
nous aime ne peut cesser de nous aimer. À un moment donné, il 
peut cesser de nous aimer en apparence, mais ce n’est pas vrai, 
seul le moyen de transmission a été interrompu, mais quand 
les conditions favorables reviendront, l’amour réapparaîtra. 
L’amour n’a pas du tout disparu, mais cette personne est 
dépourvue d’organes de perception pour saisir l’amour divin 
qui la traverse. Dieu n’a pas cessé de vous aimer à travers elle.

Un frère : Alors, l’amour divin ne cesse jamais. L’amour 
humain possède-t-il aussi cette propriété ?

C’est vrai pour l’amour divin mais aussi pour l’amour 
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humain. Quand nous aimons quelqu’un, nous l’aimerons 
toujours, l’amour ne peut s’arrêter, il peut diminuer, disparaître 
apparemment, mais ce n’est que pendant votre sommeil, c’est 
à dire lorsque nous nous enfonçons dans d’autres occupations. 
Puis, quand nous nous réveillerons, il se manifestera de nouveau. 
L’amour que nous portons à quelqu’un n’est pas né dans cette 
incarnation. Il vient de très nombreuses et lointaines existences 
antérieures.

Une sœur: Vous dites que l’amour ne disparaît pas. Cela 
vaut-il uniquement pour l’amour divin ou bien également pour 
l’amour humain ?

L’amour humain se conserve également, il ne se perd pas non 
plus. N’est-il pas vrai que sur terre existe l’alternance des jours 
et des nuits ? Mais dans le soleil, tout est absolument différent, 
il n’y a pas de nuit. L’amour humain réapparaît après un 
sommeil périodique de la conscience qui s’obscurcit, cet amour 
s’améliore et s’affine progressivement jusqu’à ce qu’il devienne 
divin. L’amour humain doit évoluer. Il est en fait l’amour 
divin mais chargé d’impuretés. Un jour, ses impuretés seront 
éliminées, car les souffrances le purifieront. Ainsi, l’amour ne se 
perd jamais. En automne, les feuilles tombent et au printemps, 
elles poussent à nouveau. À l’extérieur, tout change dans la 
nature. Les liens divins surmontent tous les obstacles pour se 
manifester.

Il existe un amour immuable et un amour variable. L’amour 
variable n’est pas mauvais, mais il change, cesse d’agir, s’éloigne 
temporairement pour laisser l’être humain se reposer. Quelqu’un 
dit : „Il m’a aimé et maintenant il ne m’aime plus.” Celui qui 
nous aime nous a quitté pendant un certain temps et il nous a 
donné juste ce dont nous avions besoin. Ensuite, il réapparaîtra, 
car son attitude intérieure à notre égard n’a pas changé.

La Terre tourne autour du Soleil sur une orbite, voilà 
pourquoi parfois elle est plus proche de lui, et parfois elle en est 
plus éloignée. La différence de distance est de plusieurs millions 
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de kilomètres. La même loi agit pour les âmes qui s’aiment. 
Parfois, nous sommes plus proche de celui que nous aimons et 
autour duquel nous tournons, tandis que d’autres fois, nous en 
sommes très loin. C’est la raison pour laquelle ceux qui s’aiment 
s’éloignent l’un de l’autre.

Un frère : Comment devons-nous interpréter vos mots 
„L’amour est toujours réciproque, et quand vous aimez 
quelqu’un, il vous aime également” ?

Quand nous aimons quelqu’un, nous avons accepté et 
manifesté l’amour divin. Quand nous aimons quelqu’un, son 
âme nous aime depuis le monde céleste, bien que cette personne 
n’en ait pas encore conscience. Si nous aimons un pécheur, 
son âme en-Haut nous aime déjà et accepte notre amour. 
Un ou deux ans plus tard, il nous aimera aussi sur terre, il se 
transformera, un changement se produira en lui. Donc, si nous 
aimons quelqu’un, son âme nous aime aussi. Voilà pourquoi 
nous disons que l’amour est toujours réciproque. Ce qui est en-
Haut descendra sur terre, et ce qui est maintenant sur terre a été 
antérieurement en-Haut. Au début, l’amour peut être mutuel 
seulement en-Haut, puis il devient mutuel ici-bas également. Si 
nous aimons divinement, notre amour aura toujours un écho, 
donc le fait que certains ne s’aiment pas n’est qu’une apparence. 
On nous met à l’épreuve. Quand nous aimons quelqu’un, notre 
amour trouve un écho en lui. Nous ne devons pas attendre une 
réponse. La manifestation de l’amour ne dure qu’un seul instant. 
Nous disons longtemps alors que ce „longtemps” est déjà cette 
évaluation du temps qui résulte de notre sentiment d’amour. 
Plus tard, il y aura un deuxième instant. Ce sont des choses 
qui ne peuvent être mesurées. En fait, l’amour est constant 
et ininterrompu, mais nous ne le saisissons que d’instants en 
instants. C’est ainsi pour le moment.

Celui, qui est plus fort, aime toujours le premier. Quand on 
aime quelqu’un, il s’opère en lui une organisation énergétique, 
et s’il n’estime pas l’amour à sa juste valeur, ces énergies 
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l’anéantiront. Combien d’auteurs ont écrit ainsi sur l’amour ? 
Personne. On s’intéresse à beaucoup de choses, mais l’amour 
est toujours incompréhensible. Autrefois, les humains n’étaient 
pas prêts à saisir la science sublime de l’amour. Peu d’initiés ont 
pu la saisir. La souffrance et la douleur sont une punition quand 
nous n’acceptons pas de devenir un serviteur de l’amour divin.

Quand nous aimons quelqu’un, nous lui sommes indifférent, 
mais si nous devenons passif, alors c’est lui qui deviendra actif 
et commencera à nous aimer. Donc, quand l’un est actif, l’autre 
est passif. Un changement de polarité s’effectue. C’est la grande 
loi de Dieu qui agit dans l’existence. Nous ne pouvons pas ne pas 
aimer un être qui nous aime. Deux personnes ne peuvent s’aimer 
en même temps. L’une aime, tandis que l’autre mesure son 
amour. Ensuite, elles échangeront leurs rôles. On peut évaluer la 
réciprocité d’un amour : si notre amour nous rend heureux, il y 
a réciprocité. Lorsque notre amour nous réjouit, c’est que notre 
partenaire nous aime, mais il n’en est pas conscient, c’est en fait 
son esprit qui nous aime. Il s’agit d’un phénomène intérieur très 
profond. Actuellement, l’amour partagé est dangereux s’il existe 
simultanément dans le ciel et sur terre. En aimant, ne désirez 
donc pas de réciprocité sur terre. Le ciel ne le permet pas.

Une sœur : Le chagrin est si profond en l’absence d’une 
réciprocité.

Une réciprocité simultanée ne doit pas exister. Si deux 
personnes s’aiment au même degré, elles se détruiront l’une 
l’autre. L’une doit être active et l’autre passive, puis ce sera le 
contraire. Quand nous aimons, nous devenons fort, et quand 
un autre nous aime, nous nous affaiblissons et notre caractère 
devient malléable. L’amour reviendra à nous de la part de tous 
ceux que nous aimons. Distinguez l’amour de l’affection. Celui 
qui envoie l’amour le possède, tandis que celui qui le reçoit et le 
mesure a de l’affection. Puis ils inversent les rôles.
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LORSQUE L’AMOUR NOUS VISITE

Le Maître, au cours d’un déjeuner fraternel :
Chacun reçoit un petit signe de l’amour. Parfois, il nous visite 

brièvement, puis cet état disparaît, et nous partageons cette 
expérience avec d’autres. L’amour se révèle une ou deux fois à 
chaque être humain. Comme il n’est pas prêt à recevoir une telle 
visite, celle-ci ne peut durer longtemps. Quand cet état disparaît, 
nous nous demandons sans pouvoir nous l’expliquer comment 
il est venu et comment il est parti. C’est Dieu qui nous a visité ! 
Quand Dieu nous visite, c’est l’amour qui se manifeste parce 
que Dieu est amour. Or, c’est dans l’amour qu’on comprend qui 
est Dieu. En dehors de l’amour, nous ne pouvons jamais nous 
imaginer ce que Dieu représente.

Lorsque l’amour nous visite, nous comprenons comment 
Dieu aime. Alors, notre amour embrasse les fleurs, les arbres, 
les serpents, les loups, les insectes, les pécheurs et les justes, et 
de nouvelles inspirations nous envahissent. Rien n’est plus beau 
que la visite de l’amour. C’est ce qu’on appelle la résurrection, 
alors, nous recevons la vie. Toutes les entités lumineuses du 
monde invisible prennent part à l’amour divin, le ciel tout entier 
se manifeste à travers celui qui aime d’un amour divin. L’amour 
collectif de toute la création se manifeste à travers notre amour. 
Et les êtres qui vivent sur les autres soleils et leurs planètes nous 
aimeront à travers nos bien-aimés.

Les êtres qui nous aiment vraiment sont dans le ciel, d’où 
ils déversent leur profond amour envers nous, directement ou 
bien par des intermédiaires. Chaque personne, qui nous aime 
ici-bas, transmet l’amour d’êtres proches du monde invisible.

Devant le Maître sur la table, on avait mis une belle pomme. 
Il l’a regardée et a dit :

Cette pomme inspirera un poète dans l’avenir.
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LES EPREUVES DE L’AMOUR

Après la conférence, nous sommes tous sortis dans la 
clairière. L’herbe était recouverte de millions de gouttes de 
rosée qui brillaient, telles des pierres précieuses. Au fonds de 
l’horizon, le Vitocha était doré par les rayons du soleil levant. 
Le Maître a regardé ce beau paysage et a dit :

Chaque jour apporte une bonne nouvelle pour le monde. 
Tout sera réglé, tout sera réglé ! Des jours meilleurs sont prévus 
pour l’avenir.

Nous avons dansé la Paneurythmie. Puis, tous nous nous 
sommes réunis autour du Maître et l’avons salué. Quelqu’un 
a offert au Maître des guévretsi5. Il en a donné un morceau à 
chacun en disant :

Remercions Dieu pour ce bien qu’Il nous a donné. 
Remercions aussi ceux qui les ont pétris et fait cuire. Désormais, 
dans le monde régnera l’abondance ! Avec l’amour viendra aussi 
l’abondance.

Nous nous dispersons en cherchant l’amour partout autour 
de nous, et c’est notre illusion. En réalité, c’est une force que 
chacun porte en lui-même. Si nous nous mettons à attendre 
qu’il vienne, notre cause est perdue.

Nous tous, nous possédons des connaissances et désirons 
maintenant avancer dans les grades supérieurs, mais 
commençons par les niveaux les plus bas. Depuis le degré que 
nous avons atteint, que devons-nous faire, comment continuer 
à progresser sur la voie spirituelle ? Par exemple, combien 
d’entre vous ont fait des prières aujourd’hui, quelles réflexions 
sont venues à votre esprit ?

Celui que nous aimons nous chasse : „Va-t-en, occupe-toi 
de tes affaires, laisse-moi libre !” C’est une sorte d’examen que 
nous devons réussir. Quand notre amour est mis à l’épreuve, il 

5 Une sorte de pain petit et sec bulgare, pareil au bretzel, mais en forme d’anneau. 
(N. trad.)
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commence à faiblir. L’amour est une force que tout le monde 
souhaite posséder et à laquelle tous aspirent. Mais le plus grand 
danger est l’obstacle à l’amour, qui vient de l’intérieur. Ceux qui 
continuent à nous aimer même si nous sommes rejetés par la 
communauté et tombé déjà dans la misère, ont réussi l’examen 
de l’amour. Quand nous aimons quelqu’un et trouvons des 
faiblesses et des erreurs en lui, sans cesser de l’aimer, nous avez 
réussi l’examen de l’amour. Quand celui que nous aimons se 
soucie peu de nous et que notre amour envers lui ne diminue 
pas, nous avons réussi l’examen de l’amour. Lorsque celui 
que nous aimons en aime un autre mais que notre amour ne 
diminue pas, nous avons réussi l’examen de l’amour. Sachons 
que notre amour va passer par toutes sortes d’examens et que 
nous devons être fort pour les réussir.

Même quand nous sommes rejetés et privés de tout, le 
Seigneur nous aime. Si nous comprenons cela, nous serons fort.

Ne nous mêlons pas de l’amour des autres, ne réagissons 
pas face à l’amour. Les gens ne suivent pas la volonté divine, 
et Dieu prévoit avec regret qu’ils seront éprouvés parce qu’ils 
sont entrés en conflit avec Lui. La colère de Dieu s’abat sur 
les fils désobéissants. La colère de Dieu apparaît donc comme 
résultat de l’opposition à l’amour. L’amour divin est immuable, 
et par „colère de Dieu”, nous entendons quelque chose de tout 
à fait différent, à savoir : en violant les lois divines on devient 
incapable de recevoir les bienfaits de Dieu et on s’enlise dans la 
souffrance. Servons-nous d’une comparaison : le péché forme 
des nuages autour de l’être humain, et celui-ci devient incapable 
de recevoir des rayons de soleil et de s’en nourrir. Quand l’amour 
est entravé, il renverse l’obstacle et détruit tout. Il ne s’arrête 
pas sur son passage. Peu importe la densité de la matière, il 
passe et la détruit. Ne cherchons pas à endiguer l’amour. Il 
n’aime pas les obstacles. Ces règles ne sont pas destinées au 
monde. Elles sont réservées aux Initiés. Oublions les canaux 
humains. L’amour est puissant. L’amour est la seule force qui 
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ne tolère aucun contrôle. Quand Dieu projette un sentiment à 
travers nous, malheur à nous si nous voulons l’arrêter. Il brisera 
le barrage, avancera et nous détruira. C’est une force pareille 
à la tempête. Malgré notre obstination, nous ne pourrons pas 
l’arrêter. Quand quelqu’un nous aime, réjouissons-nous de 
son amour. C’est l’essence du nouvel Enseignement que nous 
avions oublié. Nous avons beaucoup à apprendre dans l’amour. 
Ne faisons pas obstacle à celui qui aime parce qu’il réalisera de 
très bonnes et belles choses. Ne faisons pas obstacle même à 
la pire des personnes, qui aime. Chacun aime comme il peut. 
En nous engageant à lui apprendre à aimer, nous fermons le 
robinet de l’amour. Ne tarissons pas l’amour. La moindre 
limitation de l’amour introduit une poison chez l’être humain. 
Limiter l’amour, c’est limiter Dieu en nous-même. Nous n’avons 
aucun droit de mesurer aux autres la quantité de leur amour. 
Permettons à chaque personne de manifester librement son 
amour. Nous devons posséder intérieurement sur ce sujet une 
éducation personnelle.

Dans la conversation est abordée la question de la jalousie. 
Le Maître :

La jalousie n’appartient pas au monde de l’amour. En 
réalité, nous n’en sommes pas nous-même à l’origine. D’autres 
se querellent et nous font participer à leur conflit. La jalousie 
provient des esprits déchus qui trompent les humains. Toutes 
les illusions, auxquelles nous nous heurtons en amour, sont 
les théories des anges déchus, et nous les développons et 
interprétons comme de l’amour, ce qui est faux.

Pour le niveau des connaissances actuelles, la jalousie existe 
parce que nous pensons que nous allons perdre l’objet de notre 
amour. Mais si nous savions que nous ne pouvons pas le perdre, 
la jalousie pourrait-elle exister ? La jalousie est un sentiment 
négatif et indique notre incapacité à comprendre correctement 
l’amour. L’être humain doute de celui qu’il aime.
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Jean Valjean aimait Cosette, il a été attristé d’en être éloigné 
mais heureux que quelqu’un d’autre l’aimât.

La jalousie est apparue avant que l’être humain ait atteint 
son état d’évolution actuel. Les insectes et tous les autres 
animaux sont jaloux. La jalousie est l’aspect le plus inférieur 
du développement mental parce qu’il est associé à la notion de 
séparativité.

LES AMES-SOEURS

Le Maître à l’occasion d’un entretien particulier avec un 
frère :

Les âmes sont sorties de Dieu deux par deux et elles forment 
un couple : les âmes sœurs. On suppose que l’être humain a 
777 incarnations principales dont 12 majeures. Pendant les 
incarnations majeures, les deux âmes sœurs se rencontrent 
sur terre. Alors, elles n’échangent aucune parole amère et 
accomplissent de grandes œuvres dans leur vie. Pendant les 
autres incarnations, tandis que l’une des âmes est ici-bas, l’autre 
est en-Haut. Celle qui est en-Haut va choisir quelqu’un ici-bas 
qui lui ressemble, et elle se manifestera à travers lui. Cependant, 
dans ce cas-là, il s’agit d’une illusion, et nous devons être patient 
et attendre que les deux âmes sœurs se réunissent pour former 
un tout. Les âmes sœurs sont préparées pour travailler ensemble 
tout comme les hémisphères droit et gauche du cerveau. C’est ce 
qu’on appelle la polarisation. Même si l’autre âme se trouve à 
l’autre bout du monde ou dans le monde invisible, elles seront 
liées l’une à l’autre. L’espace et la matière ne peuvent être des 
obstacles. C’est la loi de l’amour. Lorsque nous rencontrons 
notre âme sœur, nous connaissons la plénitude de l’amour, 
alors Dieu se manifeste à travers nous, par Sa présence nous 
apprenons, et au fur et à mesure de l’apprentissage, nous 
devenons des serviteurs de cet amour. Quand les âmes sœurs 
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se soutiennent, la parenté est accomplie. Celle-ci existait jadis 
également, mais actuellement elle l’est sous une nouvelle forme. 
L’amour idéal, c’est l’amour entre les âmes sœurs. Il existe une 
différence entre l’amour des âmes sœurs et l’amour entre les 
autres humains. L’amour entre les âmes sœurs est le critère 
d’évaluation de l’amour. Rien n’est plus parfait que le lien de 
parenté entre ces deux âmes. Les gens le considèrent comme un 
mariage, ce qu’il n’est pas. Quand deux âmes sœurs se marient, 
leur parenté disparaît. Quand deux âmes sœurs se lient, elles 
cherchent un troisième partenaire, Dieu. Chaque ange a une 
âme sœur comme les humains.

Le frère : Quelle relation les âmes sœurs ont-elles avec 
l’Esprit qui est envoyé à l’être humain ?

Au cours de leur évolution, les âmes sœurs descendent 
sur terre et tantôt l’une s’y incarne, tantôt l’autre. Elles vont 
ensemble et s’entraident. Les âmes sœurs sont des âmes 
humaines dominées par un Esprit parfait. C’est l’Esprit qui 
les guide et qui les comble de toutes les bénédictions. Les 
âmes sœurs ont la même prédestination mais deux fonctions 
différentes. Quand les âmes sœurs fusionnent, l’unité se fait, 
les contradictions extérieures disparaissent, et alors elles 
s’unissent avec Dieu. Plus précisément, les deux âmes sœurs ne 
se confondent pas mais elles forment un seul ensemble. Elles 
ne se dépersonnalisent pas. Puis un couple fusionnera avec un 
autre couple, plus tard avec un troisième couple et ainsi de suite, 
finalement, toutes les âmes fusionneront pour former ainsi 
l’Homme cosmique. Ainsi, les âmes sœurs, en fusionnant par 
deux ou par plusieurs ensembles, deviendront un tout, et sans 
se perdre leur personnalité elles travailleront à l’unisson pour 
former une force puissante. Tous les couples réunis formeront 
un tout universel.

Les deux pôles d’un couple ne peuvent pas se rapprocher 
entièrement. Ils ont une sorte de relation mutuelle tout comme 
les deux pôles de la terre. Dans l’avenir, lorsque deux âmes sœurs 
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fusionneront, elles ne naîtront pas sur terre dans le même corps, 
mais dans des corps séparés, toutefois réunis dans un troisième 
corps commun. Ainsi, par leurs corps séparés, elles agiront en 
tant que pôles de ce corps commun plus grand que les deux 
autres. Le corps qui les unira sera plus subtil, plus mince et, 
d’une manière invisible, il enveloppera ces deux corps par des 
courants énergétiques. Ces informations ne sont pas destinées à 
tout le monde. Elles sont réservées aux Initiés. Elles ne peuvent 
être expliquées qu’aux disciples les plus avancés.

Le frère : Quelle est la relation entre l’amour pour l’âme 
sœur et l’amour pour tous les êtres ?

Les âmes sœurs forment un noyau (ou couple), et toutes les 
âmes réunies forment un seul ensemble. Quand l’être humain 
s’ouvre à l’amour, il peut préférer son âme sœur. L’âme sœur est 
une fenêtre d’où l’on peut apercevoir toutes les âmes dans leur 
beauté, voilà pourquoi, à travers l’amour pour son âme sœur, on 
aime tous les êtres. Celui qui aime tous les humains, crée un lien 
avec son âme sœur. L’amour envers les autres est le lien avec 
l’âme sœur. Quand nous rencontrons notre âme sœur, nous ne 
sommes plus dans le rejet, nous aimons toutes les créatures.

Quand l’amour est désintéressé, ses manifestations sont 
idéales et sublimes. Si les idées de l’être aimé ne changent pas, 
si son amour ne varie pas non plus, c’est la preuve que nous 
avons affaire à des âmes sœurs véritables. La rencontre des 
âmes sœurs est déjà de nature divine. Pour se manifester dans 
sa perfection, l’être humain doit le faire à travers deux centres 
qui sont justement les âmes sœurs. Deux âmes sœurs peuvent 
avoir atteint le même niveau de développement, mais il se peut 
que l’une soit plus évoluée que l’autre. Quand deux âmes sœurs 
se rencontrent sur terre et quand les conditions sont favorables, 
toutes les deux se mettent à travailler ensemble. Parfois, après 
un certain temps, l’une des deux quitte la terre, et celle qui 
reste ici-bas travaille en conservant l’empreinte de son séjour 
terrestre auprès d’elle. Tout se produit par l’intermédiaire de 
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notre âme sœur. Si elle se trouve dans le monde invisible, elle 
sera par exemple la main qui nous dispensera des bénédictions. 
Elle est l’inspiratrice. Tout ce qui provient de Dieu passe par 
elle pour arriver jusqu’à nous et par nous pour arriver à elle. En 
recevant ce qui vient de l’âme sœur, nous aimerons le monde 
entier. Les âmes sœurs représentent le côté divin de la vie. 
Sans l’amour pour son âme sœur, l’être humain est incapable 
d’aimer les autres. L’amour pour les autres est une polarisation 
de l’amour pour l’âme sœur.

Imaginez que vous avez créé un jardin. Votre âme sœur 
correspond ensuite au jardinier qui le plante et l’organise.

Quand les âmes sœurs fusionnent-elles ? En fin de compte, 
quand elles ont terminé leur évolution, elles s’unissent et 
travaillent ensemble.

Le frère : Est-il bon d’envoyer une pensée à son âme sœur ?
Nous devons faire de la place à notre âme sœur pour qu’elle 

se manifeste à travers nous. Ouvrons-lui notre cœur. Tout ce que 
nous pouvons imaginer de plus parfait considérons-le comme 
notre âme sœur. Toutes les âmes sœurs vivent dans la loi de 
l’amour. Toutes les âmes sœurs forment un seul corps, le corps 
du Christ. C’est dans l’âme sœur que nous sentons la présence 
de Dieu et du Christ.

Les deux âmes sœurs représentent une collectivité. L’une 
représente l’ensemble de tous les êtres qui nous ont aimé, tandis 
que l’autre unit toutes les âmes qui ont aimé celles qui forment la 
collectivité de notre âme soeur. Les deux âmes sœurs sont donc 
une somme d’âmes qui ont aimé et d’âmes qui ont été aimées. 
C’est un savoir destiné à l’Ecole intérieure ou ésotérique.

Les deux âmes sœurs avancent parallèlement et sont liées à 
des entités supérieures qui ont emprunté ce chemin. Les lignes 
parallèles sont les voies des êtres intelligents. Ils n’entrent pas 
en conflit et ne se croisent pas. Deux âmes qui s’aiment, en 
aspirant à Dieu, ont des chemins parallèles, et l’harmonie règne 
entre elles.
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Le frère : Pourquoi, pendant toute l’évolution humaine, les 
deux âmes sœurs ne se rencontrent que 12 fois sur terre ?

Si les deux âmes sœurs qui se rencontrent sur terre ne 
sont pas prêtes, elles oublient tout et négligent d’accomplir 
leurs missions parce qu’elles sont fascinées. Donc, elles ont 
la possibilité de se rencontrer 12 fois dans des conditions 
favorables. Dans ces cas-là, elles font preuve de génie.

L’AMOUR EDIFIERA UNE NOUVELLE CULTURE

À Zagreb, une Norvégienne s’était informée des activités 
du Maître et le 21 septembre 1938, elle lui a rendu visite. Le 
Maître :

Actuellement, pour la première fois s’établit un rapport 
raisonnable avec l’amour. Si nous mettons l’amour comme une 
base, nous commencerons à nous développer. Certains pourtant 
veulent suivre la voie de la sagesse, mais ils ne peuvent pas 
l’emprunter avant de prendre le chemin de l’amour. Certains 
mouvements spirituels vont prématurément dans la voie de la 
sagesse. Mais aujourd’hui, nous devons commencer par l’amour 
depuis le bas jusqu’en haut. C’est par l’amour qu’on apprendra 
le sens de la sagesse. La voie de l’amour part du point le plus 
bas pour atteindre le plus sublime. L’amour se manifeste par 
la sagesse. Nous devons d’abord étudier le côté intérieur des 
choses, et non l’extérieur. C’est par l’amour que nous étudions 
l’aspect intérieur de la nature.

Nous souffrons d’un monde sans amour. Aujourd’hui, nous 
appelons amour ce qui n’est que de l’égoïsme humain. Le loup 
ou le lièvre par exemple pensent à eux-mêmes, éprouvent 
un attachement unique limité envers leur progéniture. 
Actuellement, les humains possèdent tout excepté l’amour. 
Quand l’amour divin viendra, il introduira l’harmonie dans les 
relations humaines. La nature divine unit les humains, tandis 
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que la nature humaine les divise. Quoi de mieux que d’entrer 
dans un lieu où nous aimons tout le monde et où nous nous 
sentons aimés de tous ! Tant que nous n’appliquerons pas la loi 
de l’amour, nous ne pourrons vivre la vie divine. Il faut apporter 
de nouvelles idées pour que les humains comprennent que 
sans l’amour et le respect de la vie de chacun, toutes les autres 
méthodes appliquées à résoudre correctement les problèmes 
échoueront.

Supposons que nous soyons au pôle nord, l’eau est gelée. 
Que devons-nous faire ? Il faut de la chaleur pour faire fondre 
la glace. Aujourd’hui aussi, la vie est figée et doit être fondue 
rapidement. Quand les humains ne se comprennent pas les 
uns les autres, ils sont gelés. C’est l’amour qui fait fondre les 
êtres. Les lois ne vont pas améliorer le monde parce que les gens 
observent la lettre des lois, mais quand l’amour commencera 
à être appliqué comme principe, il les renouvellera dans le 
monde entier. Les précédentes conceptions de l’amour ont 
apporté certaines réformes, mais elles n’étaient pas capables 
de renouveler l’humanité. Maintenant, une nouvelle idée de 
l’amour apparaît. L’amour doit créer une impulsion puissante 
dans le monde. Il doit être aussi essentiel pour les humains 
que l’air. Comme tous les êtres vivent grâce à l’air, ainsi ils 
doivent respirer et absorber l’amour, et alors les occasions et les 
possibilités d’amélioration se présenteront à coup sûr.

Nous battons le fer avec un marteau, nous faisons donc 
un grand bruit. Mais si nous le mettons dans le feu, nous 
lui donnerons, sans beaucoup de bruit, la forme que nous 
souhaitons. Avec l’amour, les choses peuvent se réaliser très 
facilement. Nous disons : „Nous devons vivre bien !” Nous ne 
pourrons pas vivre bien si nous n’aimons pas. Nous ne pourrons 
pas entrer dans le Royaume de Dieu tels quels nous sommes 
actuellement. Si nous ne commençons pas par l’amour, nous ne 
pourrons aller nulle part. L’amour est la voie la plus facile. Les 
deux autres voies, de la sagesse et de la vérité, sont très difficiles 
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et ne sont destinées qu’à un petit nombre d’humains. Mais tous 
peuvent emprunter le chemin de l’amour.

Nous voulons apporter les nouvelles idées non pas par la 
force, mais en montrant qu’elles sont indispensables. Ainsi, on 
comprendra que c’est la seule manière de réussir. Le monde 
doit perdre la foi et être plutôt convaincu ! C’est la femme qui 
fera évoluer le monde. Toutes les femmes doivent s’unir et 
comprendre leur mission un jour. L’homme suivra la femme. Il 
ne peut se passer d’elle. C’est en elle que réside la force.

QUELQUES REGLES DE L’AMOUR

Pendant un déjeuner fraternel, devant les tables disposées 
en plein air, le Maître a commencé une conversation :

Si nous nous disons „Ne puis-je l’aimer moins ?”, alors nous 
commencerons déjà à perdre notre amour. En réalité, chaque 
jour, nous devons le faire grandir en nous.

Une sœur : Comment ?
Nous aimons quelqu’un parce que nous voyons еn lui des 

vertus. Chaque jour, découvrons en lui de nouveaux traits 
positifs, et alors notre amour augmentera. Ils existent parce que 
Dieu vit en lui.

Pendant la conversation, un oiseau chantait. Le Maître :
Cet oiseau chante : „Semez, semez, travaillez, donnez !”
Certains doivent se marier, et d’autres non.
Une sœur : Quelle est la règle pour savoir qui doit être 

marié et qui ne doit pas se marier ?
Ceux qui peuvent engendrer des enfants spirituels ne 

devraient pas se marier. Ils doivent servir Dieu et mettre au 
monde des enfants spirituels. Les autres peuvent se marier.

La même sœur : Quel est le sens de ces mots „engendrer des 
enfants spirituels” ?
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Cette expression a deux significations : d’abord, envoyer au 
monde de bonnes pensées, de bons sentiments et agir selon les 
idéaux élevés. Ce sont nos enfants, c’est une œuvre de l’amour. 
Deuxièmement, les personnes que nous éveillerons et qui 
aspireront au divin, sont aussi nos enfants spirituels, car c’est 
nous qui les avons mises au monde.

J’ai rencontré peu d’êtres humains qui aiment vraiment. 
Non pas qu’ils n’aiment pas, mais leur amour n’est pas divin. Je 
vais vous donner une règle : chaque matin, en vous levant, par la 
méditation et la prière entrez dans un bel état divin d’inspiration 
et d’élan, emplissez-vous d’amour, de foi et d’espérance et vous 
recevrez une bénédiction ; alors enrichis de cette façon, mettez-
vous au travail. N’allez pas travailler vides et démunis.

Disons par exemple qu’il existe un air de musique nouveau : 
jouons-le à quelqu’un sans l’analyser en termes musicaux, et il 
comprendra ce que nous jouons. L’amour est pareil. Nous parlons 
de lui, mais nous devrions le jouer, c’est-à-dire l’exprimer, le 
manifester. C’est une loi : si nous n’aimons pas, notre pensée ne 
pourra être vraie ni correcte. Par exemple, si nous n’éprouvons 
pas d’amour envers quelqu’un, nous le considérerons moins 
que ce qu’il est réellement, tandis que si nous l’aimons, nous 
serons capables de voir la beauté et la bonté en lui. Lorsque nous 
n’avons pas d’amour pour quelqu’un, c’est comme s’il se trouvait 
à des millions de kilomètres de nous, mais si nous l’aimons, il est 
tout proche. Nous ne devrions pas nous mettre en colère contre 
quelqu’un qui nous aime quel que soit le motif, mais devrions 
garder à l’esprit pendant des années l’idée que nous l’aimons. 
L’amour développera un film devant nos yeux, et nous verrons 
pourquoi nous l’aimons. Nous comprendrons quelles sont les 
bontés dont il nous a comblé dans le passé. Cette expérience 
sera agréable. Quand nous n’aimons pas quelqu’un, une série 
de photos se présentera à nous, et nous verrons pourquoi nous 
ne l’aimons pas, nous verrons les souffrances et les torts qu’il 
nous avait causés dans le passé. Et l’on nous dira : „Réparez 
maintenant tout cela !”
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Si nous nous abreuvons à différentes sources, nous préfé-
rerons celle qui donne la meilleure eau. Lorsque nous aimons 
une personne de préférence à d’autres, c’est que dans le passé, il 
nous a donné la meilleure eau. Nous aimons davantage celui qui 
nous a rendu plus de services et moins celui qui nous en a ren-
du moins. Donc le premier attire notre attention. Quand nous 
aimons quelqu’un, nous lui parlons doucement, agréablement, 
musicalement, mais quand nous ne l’aimons pas, nous lui par-
lons avec rudesse. L’amour fait apparaître sur le visage de l’être 
humain un trait qui ne change pas.

Mais cette question a un côté plus profond, mystique. 
Lorsqu’un être humain atteint l’amour sacré, l’amour du Christ, 
il aime tous les êtres, quels qu’ils soient, pécheurs ou justes, 
bons ou méchants, indépendamment du fait qu’ils l’ont aimé 
dans le passé ou pas, qu’ils lui ont causé des souffrances ou pas. 
Il reçoit cette révélation lorsqu’il atteint les sommets sacrés de 
l’amour ! Quand nous parlons de l’amour, nous sous-entendons 
que nous donnons aux autres ce que Dieu nous a donné sans 
attendre quelque chose pour nous-même.

Parfois, nous nous sentons débordants d’amour et nous 
cherchons vers qui le déverser. Parfois pourtant, nous sommes 
tellement vides que nous cherchons à être aimés. Le premier 
état est ascendant, il contient une énergie potentielle ; le second 
état contient une quantité exceptionnelle d’énergie cinétique.

Un frère : Est-ce une attitude divine de vouloir être aimé 
par quelqu’un ?

Les deux sentiments, aimer et être aimé, sont divins.
On doit étudiez les humains qui suivent la loi de l’amour et 

établir un lien avec eux. Quand quelqu’un m’aime, je suis une 
porte pour lui. Quand j’aime quelqu’un, il est une porte pour 
moi. Quand nous aimons le Christ, Il devient une porte pour 
nous.

Aussi longtemps que l’amour opère en nous, quelque chose 
nous attire, mais quand nous n’aimons pas et ne sommes pas 
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aimé, nous ne souhaitons même plus vivre. L’amour contient 
une philosophie subtile. Quand nous l’aurez apprise, nous 
saurons transformer les souffrances en joie. Lorsque nous 
sommes tristes pour une cause inconnue, ce peut être dû au 
fait que personne ne nous aime. En réalité non pas parce que 
personne ne nous aime, mais nous recherchons l’amour là 
d’où il ne pourra pas venir, nous attendons l’amour des êtres 
humains et non pas l’amour divin à travers eux. Nous devons 
aspirer à aimer Dieu et Le laisser manifester Son amour comme 
Il le jugera opportun et à travers ceux qu’Il choisira.

Lorsque nous ne sommes pas aimés, nous devons changer 
et nous renouveler pour être aimé sous une nouvelle forme. 
Quelqu’un demande à propos d’un autre : „Qu’y a-t-il en lui ?” 
C’est une graine qui n’a pas encore germé, mais il a, en lui-
même, la force de se développer. C’est un tableau inachevé. 
Dans l’amour, il y a 35 millions de degrés, imaginons combien 
d’années seront nécessaires pour qu’on puisse les essayer tous. 
Faisons un compte en supposant que l’amour se manifeste trois 
fois par jour.

Nous devons avoir une philosophie positive. Recherchons 
notre joie dans les petites choses et les petites créatures. Quand 
deux personnes sur terre s’aiment, c’est peut-être un secret, mais 
en-Haut, les anges le savent et les observent pour voir si elles 
jouent leurs rôles correctement. L’amour de chacun est unique. 
Personne d’autre ne peut vivre comme nous l’amour que nous 
éprouvons. Nous ne pouvons pas non plus aimer comme les 
autres. L’amour est précieux, car personne ne peut manifester 
le même amour que le nôtre. En réalité, nous tous, nous nous 
aimons. Si nous nous dispersons à la surface de la terre, nous 
sentirons que les autres nous manquent.

Aimer ou être aimé, à certains égards est dangereux : si 
notre conscience n’est pas éveillée et vigilante, nous pourrons 
toujours être surpris. Dans l’amour que nous donnons ou 
que nous recevons se trouvent les plus grandes richesses. 
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Mais c’est là aussi que se cachent les plus grands voleurs du 
monde, visibles et invisibles, que nous n’avons même pas vus 
en rêve. Maintenant, envisageons l’autre aspect du problème : 
quand les humains s’aiment, leurs doubles éthériques peuvent 
s’emprisonner. C’est là que réside tout le danger et non pas dans 
l’amour lui-même. Comme les amoureux ne savent pas comment 
se libérer, c’est alors que se forment des liens dangereux. Chacun 
doit aimer sans lier son double avec celui de l’être aimé. C’est 
possible. Dans les Alpes, les alpinistes britanniques s’encordent 
par dix, et si l’un d’eux trébuche, tous risquent de tomber dans 
le précipice. Nous avons besoin d’apprendre les lois de la vie 
pour éviter les tourments et les douleurs physiques. Peut-être 
sommes-nous déjà effrayés et nous direz-nous : „Ça ne vaut pas 
la peine d’aimer !” Vous avez tort, ce qu’on ne doit jamais faire, 
c’est permettre que son double éthérique soit ligoté.

Une sœur : Comment pouvons-nous aimer sans lier nos 
doubles éthériques ?

Nous allons aimer sans attacher notre partenaire. Quand 
nous aimons quelqu’un, n’attendons rien de lui, laissons-le libre. 
C’est le moyen de ne pas lier nos doubles. D’autres méthodes 
existent également.

L’amour vient périodiquement. Quand il nous visite, il ne 
reste pas mais nous donne la vie. Puis, au bout d’un certain 
temps, il revient pour vérifier combien nous en avons utilisé. 
Il laisse toujours des fruits surabondants et s’en va parce que 
s’il restait auprès de nous, nous serions toujours en état de 
bonheur parfait, et il nous serait impossible de manifester des 
états négatifs. Après son départ, il nous laisse libres de faire ce 
que nous voulons. Il y a pourtant une autre raison pour laquelle 
l’amour s’en va : c’est parce que notre corps n’est pas encore 
adapté à résister longtemps à ses fortes vibrations. L’organisme 
humain doit s’adapter progressivement à l’amour afin d’y 
résister.
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AIMER EST SERVIR

Lors d’un déjeuner fraternel, le Maître :
Dans l’amour, l’être humain doit avant tout être actif 

et prendre l’initiative. Parlons moins de l’amour et faisons 
davantage pour lui. Quand nous aimons quelqu’un, nous sommes 
prêts à nous sacrifier. L’amour contient la loi de l’abnégation. 
L’amour sous-entend le service des autres. C’est dans l’amour 
que le plus grand travail nous attend. Dans ce domaine, nous 
serons serviteur. L’amour est sacrifice.

L’amour doit être appliqué. Arrosez les petites fleurs comme 
les grandes. Pour connaître notre amour envers une personne, 
estimons quel est le sacrifice que nous pouvons faire pour elle. 
Notre amour doit être absolument désintéressé. Celui que nous 
aimons ne doit même pas le savoir. L’amour a un aspect caché : 
quand nous aimons quelqu’un, nous lui faisons déjà un don 
parce que la vie sort de nous et afflue en lui, et donc sa maladie 
se transformera en guérison, sa tristesse en gaîté, sa laideur en 
beauté, sa méchanceté en bonté, sa stupidité en intelligence, et 
s’il manque de talents, il deviendra talentueux. L’amour est dans 
les plus petits élans. Par exemple, une voix calme intérieure vous 
dit : „Marche avec cet homme quelques dizaines de mètres pour 
lui montrer le chemin.” Et ce petit service peut provoquer un 
grand changement dans notre vie au bout d’un certain temps. 
Je vois dans la nuit sombre quelqu’un en difficulté, j’allume une 
lampe pour lui, je le tire d’un marécage, je l’accueille et je lui 
dis : „Demain, tout ira bien.” Le plus grand service que nous 
puissions rendre est d’indiquer à certains le moyen de sortir 
de la servitude dans laquelle ils se trouvent. La vie actuelle est 
compliquée parce que nous ne pouvons pas appliquer notre 
savoir. Par exemple, nous voulons réconforter un homme et nous 
commençons à lui parler. Non, ne nous pressons pas. Asseyons-
nous plutôt près de lui et taisons-nous un moment, et ensuite 
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nous pouvons lui parler. Voilà la une méthode. Après une demi-
heure d’attente, nous pouvons nous mettre à lui parler.

Un frère : De quelle façon peut-on prendre la souffrance 
d’autrui sur soi ?

Nous ne pouvons pas accepter la souffrance de quelqu’un 
qui n’est pas lié à nous. Ce lien est l’amour.

Une sœur : Quelle est la qualité fondamentale de l’amour ?
Vouloir le bien d’autrui autant que son propre bien.
Un frère : Pourquoi l’amour ne se manifeste-t-il pas de la 

même façon chez tous les humains ?
Pouvons-nous verser du nectar dans un verre sale ? Nous 

passerons tout d’abord par le feu pour que tout ce qui est 
impur en nous soit brûlé, et c’est alors que l’amour viendra. 
Servons extérieurement celui que nous aimons, mais en même 
temps prions pour lui à son insu. Le problème de l’amour est 
l’un des plus difficiles à résoudre. Quand, inspiré par l’amour, 
nous entrons dans une maison, par notre présence, sans 
même parler aux hôtes, nous y apporterons de l’harmonie. 
Alors, s’ils se querellent, ils s’arrêteront, s’ils ne s’aiment pas, 
ils commenceront à s’aimer. Afin de pouvoir atteindre un tel 
résultat, nous devons apprendre et prier. Quand nous allons 
quelque part, nous devrons y apporter une bénédiction. Tous les 
jours, nous avons d’innombrables conditions favorables pour 
être utiles.

Voici une règle : si nous n’aimons pas quelqu’un, donnons-
lui du pain. Si nous ne donnons pas de pain à celui qui ne nous 
aime pas, nous nous assombrirons. Quand quelqu’un nous 
donne de l’amour, si peu que ce soit, même aussi petit qu’un 
grain de blé, recevons-le, parce que si nous le semons, dans 
quatre ou cinq ans, il pourra remplir toute la terre. Ne dévions 
pas les petits ruisseaux qui irriguent notre jardin.
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HOMMES ORDINAIRES, TALENTUEUX, GENIAUX : 
divers degrés de conscience et d’amour

Nous assistions à un dîner fraternel en ville, et une sœur 
a demandé au Maître où se trouvait actuellement un frère 
décédé.

Là où il a toujours été. Il était en visite ici-bas et actuellement 
il est retourné dans sa patrie. En fait, ce frère I. ici-bas était 
la projection terrestre du frère I. d’en-Haut. Notre frère I. n’a 
jamais été sur terre. C’est vrai aussi pour nous.

Une sœur : Ceux qui sont proches ici se connaissent-ils en-
Haut ?

Ceux qui s’aiment, oui, tandis que ceux qui ne s’aiment pas 
ne se connaissent pas même ici-bas. Nous avons un ami dans 
l’autre monde, si nous nous fâchons contre lui, il deviendra 
invisible. Dans l’autre monde, lorsqu’on rencontre quelqu’un 
qu’on aime et qu’on pense du mal de lui, il disparaît de vos yeux. 
Au moindre soupçon, nous disparaissons l’un pour l’autre.

Nous avons abordé la question de l’amour. Le Maître a dit :
Quand l’amour est présent, le crime n’a pas de place, tandis 

qu’en son absence, il prospère. Si la belle-fille aimait sa belle-
mère, celle-ci n’aurait jamais fait de problèmes. Car la belle-fille 
comme la belle-mère aiment et partagent le fils. Quand nous 
aimons quelqu’un, il se révèle à nos yeux, sa lumière intérieure se 
dévoile, et nous découvrons un monde nouveau et merveilleux. 
Pourtant, si nous ne l’aimons pas, nous voyons tout en noir et 
nous ne nous arrêtons en tout que sur le mauvais côté.

Quand nous arrivons à vivre selon la loi de l’amour divin, 
nous ne devons pas exiger d’être aimés. On peut être exigeant 
sur d’autres choses, mais en ce qui concerne l’amour, la liberté 
est absolue. Il faut tout d’abord étudier l’amour des êtres 
ordinaires, puis l’amour de êtres talentueux et enfin l’amour des 
génies. On doit ensuite analyser l’amour des jeunes, celui des 
adultes et aussi celui des vieillards. C’est alors qu’on comprendra 
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l’essence de l’amour. Les trois premières sortes d’amour forment 
une introduction à l’amour. N’est-il pas vrai que le Christ dit : 
„...dans la mesure où vous ne l’avez pas fait à l’un de ces plus 
petits, à moi non plus vous ne l’avez pas fait.” Chaque fois que 
nous aimons quelqu’un, sachons que nous aimons le Seigneur. 
Quand nous aimons notre prochain, même s’il change, nous ne 
devrons pas changer. Ce n’est à partir de maintenant que nous 
sommes candidats à l’amour !

Au théâtre, un drame se joue en trois heures, tandis que vous 
voulez qu’ici, sur terre, tout se passe sans délai. La vie actuelle 
des êtres humains n’est pas encore la vie réelle. Quand nous 
aimons quelqu’un, nous contribuons à l’évolution de l’humanité. 
Toutes les personnes qui s’aiment contribuent, en réalité sans le 
savoir, à la construction de l’Œuvre divine. L’amour est toujours 
constructif. Quand un petit nombre de personnes s’aiment, 
elles élèvent ainsi l’humanité entière et toute la création, et par 
conséquent, tous en bénéficieront. Nous devrions nous réjouir 
de vivre dans un monde si beau.

Des esprits ténébreux, qui ne peuvent supporter de voir 
des êtres qui s’aiment, explosent de colère. Ils veulent que 
les humains se détestent et pour cette raison ils intriguent. 
Quand quelqu’un tombe amoureux, laissons-le faire et ne le 
conseillons pas en quoi que ce soit. Quelle leçon de morale 
allons-nous donner à celui qui aime ? Laissons-le. Quand nous 
aimons quelqu’un, nous nous soucions de ce que nous avons 
mis en lui. Une personne verse son capital en celui qu’elle 
aime et veut qu’il ne se perde pas, mais cette sorte d’amour est 
purement matériel. Vous dites : „Je lui ai donné toute ma vie.” 
Ce n’est pas encore le véritable amour. Dans l’amour ne nous 
investissons pas nous-même pour ne pas nous tourmenter. Un 
jour, un grand virtuose italien a donné son violon à un maître 
pour le réparer. Il s’est assis en attendant sur une chaise libre. 
Le maître a démonté l’instrument en pièces détachées. À cette 
vue, le violoniste s’est évanoui parce qu’il avait mis son double 
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éthérique dans le violon. C’est là que réside toute la difficulté. 
Nous avons aimé quelqu’un et à l’instar de ce violoniste, nous 
l’avons investi d’une partie de notre double éthérique, voilà 
pourquoi nous nous inquiétons. L’amour qui n’est pas véritable 
déplace le double éthérique et alors les gens en souffrent. 
Dans le véritable amour, le double éthérique ne se déplace 
pas. Parfois, quand nous avons un rêve troublant, nous nous 
réveillons brusquement, notre double éthérique n’a pas repris 
sa place correctement et par conséquent toute la journée, nous 
nous sentons indisposé. Lorsque notre double éthérique n’est 
pas bien en place, nous sommes malades, agacé et cherchons 
quelque occasion de querelle. Pour que notre double éthérique 
se rajuste bien, le matin, en se levant, nous devons prier pour 
être bien disposé. Pourquoi doit-on prier ? La prière n’est rien 
d’autre qu’une méthode pour bien mettre en place son double 
éthérique, afin de pouvoir s’adapter correctement à la réalité.

Nous avons parlé du mot „Israël”.
„Israël” signifie ‘venu du ciel’. „Ra” signifie ‘lumière’ en 

égyptien. Le ciel est le siège de la lumière.
Puis, après que d’autres sujets aient été abordés, le Maître 

a fermé les yeux et a doucement prononcé : „Seigneur”. Je n’ai 
pas entendu les autres paroles.

MEDITEZ SUR L’AMOUR

Rendons grâce pour le peu que Dieu nous a donné. Ce peu 
va grandir. Un homme, désespéré à l’idée que sa vie n’avait pas 
de sens s’est retiré dans une grotte. Là, un moucheron s’est posé 
sur son bras et il s’est réjoui de voir qu’un être l’aimait. Dieu est 
partout et se manifeste même dans les détails. Nous recevons 
des milliards de bénédictions du Seigneur, nous voyageons 
depuis des milliers d’années comme des princes, nous mangeons 
et buvons à satiété, pourtant qu’avons-nous fait pour Lui ? Ne 
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nous désespérons jamais et ne nous mettons pas en tête que 
nous sommes bon à rien. Au contraire, disons : „Je recevrai plus, 
au-delà de mes espérances actuelles.” Si nous travaillons pour 
l’amour de Dieu, nous serons fort ; si nous avons la foi, la richesse 
est en nous-même. Essayons un jour, par notre chant, d’éclaircir 
le ciel. Un autre jour, quand nous chantons, souhaitons que la 
pluie tombe et arrose les plantes. Dans le cerveau se trouve une 
énergie énorme encore inemployée. Quand nous commençons 
à aimer, les pensées de tous les êtres humains seront à notre 
service parce que Dieu le sera aussi. Le Christ dit : „Si mes 
paroles demeurent en vous et que vous demeurez en moi, mon 
Père et moi, nous ferons une demeure en vous.” Si cela arrive, 
la terre entière sera en nous, nous serons en tous les êtres, et les 
malheurs actuels disparaîtront.

Quelqu’un a mal à la tête, je colle mes mains sur ses tempes 
en formant ainsi un champ magnétique, et son mal disparaît. 
Il a accumulé de l’énergie, ce qui cause son mal de tête. Par le 
champ magnétique, cette énergie disparaît et il guérit. Je dis 
à celui qui a mal à la tête : „Pourquoi te querelles-tu avec ton 
voisin pour deux mètres de terrain, c’est mieux que tu ailles te 
réconcilier avec lui, et l’énergie accumulée disparaîtra.” Voici 
une règle : quand nous abordons une personne, trouvons-lui un 
seul trait positif, gardons-le à l’esprit et nous disposerons d’une 
porte toujours ouverte. Actuellement, nous ne cherchons que 
des traits négatifs chez les autres.

Prêtons attention au nouveau que Dieu a mis en nous 
aujourd’hui. Chaque jour, Il apporte en chacun du nouveau. Si 
le bien, l’amour viennent en nous, voilà le Royaume de Dieu.

Que signifie le paradis perdu ? Cela signifie ‘l’amour perdu’. 
Comment regagner cet amour perdu ? Pensons à lui, et une 
illumination nous éclairera intérieurement. Ce que Dieu a fait 
est parfait, mais les gens sont ignorants et leurs actes sont 
imparfaits. Le christianisme d’aujourd’hui n’est pas celui que le 
Christ a prêché. Les humains ont introduit des idées opposées 
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que le Christ n’a pas prêchées. Sur terre, ils doivent remplir la 
mission que Dieu leur a confiée.

Quelqu’un demande où est le juste et où est le faux. Ce qui 
est juste, c’est l’amour. L’amour apporte le bonheur à tous. Dieu 
nous a tout donné, pourquoi ne sommes-nous pas heureux ? 
Parce que nous faisons un mauvais usage des bienfaits divins. 
La Parole perdue se trouve au paradis. Comme les humains sont 
exilés du paradis, ils n’ont pas accès à cette Parole. Ils doivent 
revenir au paradis, c’est-à-dire restaurer leur obéissance envers 
Dieu. Nous ne pourrons regagner cette Parole perdue, si nous 
n’obéissons pas à Dieu ou n’éprouvons pas un amour absolu 
envers Lui. Le monde divin est organisé. Rien ne l’est davantage. 
C’est en-Haut que règnent la perfection et la liberté. Il existe 
une manière divine parfaite d’agir, donc quand nous agissons 
bien, nous nous sentirons proche de tous les humains. Méditons 
sur l’amour chaque jour, avec persévérance, afin de retrouver 
cette Parole perdue et nous libérer.

LA JEUNE FILLE LE FEU ET L’EAU

Au cours d’un entretien particulier avec une sœur, le 
Maître:

Dans la vie, une foi insuffisante ne nous permet pas de 
surmonter la plupart des difficultés. Mais une foi solide nous 
permet de les résoudre facilement. Quand Dieu intervient dans 
notre vie, n’essayons pas de la régler par nos propres moyens 
humains pour que tout aille mieux.

Quand nous salissons un vêtement propre, nous pouvons le 
laver mais nous saurons toujours qu’il a été taché. Celui qui a un 
vêtement propre et impeccable doit veiller à ne pas le souiller. 
En vérité, lorsqu’il commet une faute, même un grand pécheur 
ne souille que sa personne, sans porter atteinte à son âme. Chez 
tous les humains, elle reste toujours pure et belle.
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La sœur, préoccupée, a expliqué : Des jeunes gens 
recherchent une relation intime avec moi. Quelle attitude dois-
je avoir vis-à-vis d’eux ?

Ils veulent se réchauffer, permettez-leur donc de bénéficier 
de votre chaleur. Vous êtes un feu. Mais évitez qu’ils agissent de 
façon à éteindre le feu, et pour cela gardez une certaine distance 
entre vous et eux. S’ils vous approchent trop, ils vont éteindre 
votre feu.

Le Maître a présenté à la soeur une image au sujet l’amour:
Deux hommes aimaient une jeune fille. Ils étaient jaloux l’un 

de l’autre et étaient en désaccord à cause d’elle. Quelle attitude 
devait-elle avoir vis-à-vis d’eux ?

Le Maître a posé cette question à la sœur, mais elle se 
taisait, il a alors répondu lui-même :

Elle doit devenir simultanément feu et eau, c’est ainsi qu’elle 
va résoudre son problème et pourra les réconcilier. C’est-à-dire 
qu’elle doit manifester sa nature divine et éternelle et laisser 
agir son âme de sorte que chacun d’eux, en l’approchant, se 
transformera, car ce qui est divin se réveillera et parlera en 
lui. La jeune fille doit exprimer sa nature divine de telle façon 
que finalement ces deux jeunes hommes s’élèveront et se 
réconcilieront.

L’ORBITE ET L’INFLUENCE DE L’AMOUR

Nous assistons à un dîner fraternel où de nombreux 
invités sont conviés. Le Maître y apporte une atmosphère 
de paix ! Quand il est parmi nous, une harmonie intérieure 
nous remplit et nous vivons un état sublime d’exaltation. Le 
Maître produit une influence merveilleuse sur son entourage. 
Nous nous remplissons d’espoir, tout découragement et toute 
contradiction disparaissent. Pendant la conversation, nous 
avons parlé des conférences. Le Maître :
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Pendant une conférence, lorsque je parle, je dois être le 
premier influencé par mes paroles pour qu’elles agissent sur les 
autres. Ceci concerne également la musique : si le musicien lui-
même est ému par la musique qu’il joue, elle influencera aussi 
les auditeurs.

Le spiritualiste se caractérise par ses yeux qui émettent 
des rayons invisibles orientés vers le haut selon un angle de 45 
degrés. Si ces rayons sont orientés vers le bas, c’est un indice 
de matérialisme. Certains peuvent parler longuement sur des 
questions spirituelles et divines, mais s’ils ne peuvent pas 
regarder selon cet angle, un écran les sépare du monde spirituel.

Les clairvoyants voient tout. C’est un don que chaque être 
humain peut développer. Lorsqu’un changement se prépare, 
ils sentent qu’il va arriver. Si nous savons cela, nous prendrons 
certaines mesures pour nous préparer et en tirer la bonne 
conséquence.

Chaque être humain est un modèle spécifique et unique. 
Un être est démoralisé et a perdu tout son courage ? Ne le 
persuadons pas, mais invitons-le à un festin et parlons-lui 
ensuite. Il sera déjà bien disposé. Le gel brûle l’amour humain, 
mais au printemps suivant, il bourgeonne à nouveau. L’amour 
divin, comme le thuya, possède un feuillage persistant.

L’amour se manifeste correctement quand celui qui 
nous aime est prêt à faire n’importe quoi pour nous tout en 
reconnaissant ce que nous faisons pour lui. Disons à celui qui 
nous aime de ne pas s’interposer entre nous et Dieu. Toutes les 
dissonances naissent du rapprochement inapproprié de deux 
êtres qui s’aiment. La nature a une orbite qu’il nous est interdit 
de franchir. L’amour ne tolère aucun ordre, aucune question, 
aucune leçon de morale. L’amour est au-delà de l’intelligence, 
du cœur et de la volonté humaine.
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L’AMOUR DE DIEU A LA PREMIERE PLACE

Le Maître au cours d’une conversation avec un frère :
Le nouvel Enseignement conseille de mettre Dieu à la 

première place et l’être humain à la dernière. Alors, Dieu attire 
l’être humain et le met à la première place. Tous ceux qui violent 
cette règle échouent. Les Juifs n’ont pas reconnu le Christ en 
messager du Ciel et l’ont crucifié, le mettant ainsi à la dernière 
place et c’est pourquoi ils ont souffert. Le Christ a mis Dieu à la 
première place et s’est placé lui-même à la dernière en disant : 
„Père, ...que Ta volonté soit faite, et non la mienne !” Aussi le 
Christ s’est-il élevé et a occupé la première place. En premier il 
faut toujours placer l’amour envers Dieu.

L’Écriture dit : „Le soleil s’obscurcira, la lune ne donnera 
plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel.” Cela se rapporte 
à l’époque actuelle. Le soleil symbolise les pays, la lune est le 
symbole des fausses conceptions religieuses et les étoiles sont 
les autorités qui perdront leur influence.

Certains ne cherchent qu’à arranger en premier leurs propres 
affaires et placent le Seigneur au second plan, mais la loi dit de 
travailler avec Dieu pour l’amour de Dieu. Ceux qui pêchent, qui 
polluent ou qui tuent les animaux ne peuvent prospérer. Tous 
ces individus échouent ! Un travail qui ne suit pas les lois divines 
ou un travail entrepris sans Dieu ne conduit qu’à des échecs. 
Certains veulent tout d’abord assurer leur avenir et puis, pendant 
leur vieillesse travailler pour le Seigneur. S’ils n’ont pas travaillé 
durant leur jeunesse, ils ne pourront pas non plus travailler une 
fois devenus vieux. Quelle assurance plus grande rechercher si 
on est lié au Seigneur de l’amour ?! Dieu nous a donné tout ce 
qui est nécessaire pour notre existence en nous fournissant la 
lumière, l’air, l’eau et le pain. Dieu n’a jamais privé les humains 
de ces quatre éléments. Aussi devons-nous toujours remercier 
le Seigneur et être reconnaissants, croire en Lui et L’aimer, 
travailler constamment à Son service. Sinon, l’être humain, 
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éloigné du Seigneur, sera la proie des forces ténébreuses et il les 
servira sous les coups de fouet, dans la torture et les chagrins 
de la vie. Pourquoi les gens peinent-ils, souffrent-ils et sont-
ils malheureux ? Parce qu’ils ne croient pas au Seigneur, ils ne 
L’aiment pas, ils ne travaillent pas pour le Tout-Puissant, ne Le 
servent pas, mais ressemblent à des feuilles éparpillées qui ne 
cherchent que leur profit. C’est l’ancienne mentalité. Dans le 
nouvel Enseignement, l’amour de Dieu est placé en premier, et 
l’intérêt humain occupe la dernière place.

Pourquoi les humains se battent-ils actuellement ? Pour 
conquérir des terres ou des territoires. Mais la terre n’appartient 
qu’à Dieu ! Elle est donnée aux humains non pas pour qu’ils la 
dominent, mais pour qu’ils la labourent et cultivent, et qu’ils 
soient dépositaires des produits qu’elle distribue à tous ceux 
qui en ont besoin. Nous ne devons retenir pour nous que le 
nécessaire. À quoi sert ce massacre des êtres humains, pourquoi 
cette guerre a-t-elle éclaté ? Pour que les journaux relatent dans 
leurs articles que cent mille personnes ont été tuées ici, deux cent 
mille ailleurs, que de nombreux avions ont été abattus et autant 
de bateaux coulés. Ils ne se rendent absolument pas compte de 
la valeur de ces êtres humains massacrés, ils considèrent ces 
faits comme normaux, mais ils auront à payer pour tout !

L’AMOUR, LE BIEN ETERNEL

Le Maître au cours d’un entretien particulier avec un frère :
L’amour est le bien éternel. Il grandit constamment dans 

l’être humain. Quand nous aimons quelqu’un, nous contribuons 
à l’évolution de ses pensées, de ses sentiments et de ses actes, 
nous introduisons en lui de beaux élans. À l’avenir, l’amour sera 
la base de la vie entière, de l’éducation et de la vie sociale. Tout 
ce que nous faisons, nous devons le faire au nom de l’amour, 
c’est lui qui doit être notre stimulant. Notre tâche est d’éveiller 
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les autres en propageant l’amour. Si l’amour émane de nous, 
les autres se mettront à notre recherche et viendront vers nous. 
Si nous pouvons porter l’amour et l’offrir aux humains, nous 
travaillons pour l’amour de Dieu. Aimons comme Dieu aime. 
Soyons aussi indulgent et prévenant que Dieu Lui-même. Aimer 
est le plus grand privilège que Dieu nous donne. Apprécions 
l’amour des autres envers nous, c’est aussi un grand privilège, 
et si nous n’aimons pas et n’appréciez pas la valeur de l’amour 
d’autrui, nous resterons au stade animal.

Méditons chaque jour sur l’amour ! Utilisons des méthodes 
spirituelles.

En comprenant les relations intérieures, nous verrons 
que le monde s’élargira devant nous, nous pénétrerons dans 
une dimension spirituelle, en fait dans l’autre monde, et 
comprendrons qu’il est au-dessus du monde terrestre. Il est très 
beau. Tout y est parfaitement organisé, et nous ne voudrons 
jamais retourner sur terre. Le monde spirituel ne se révèle 
pas à nous pour une seule raison : si nous le découvrons, nous 
n’aurons pas envie de retourner sur terre pour travailler. La 
beauté de l’autre monde est cachée intentionnellement pour 
que nous restions travailler ici sur terre.

GRÂCE A L’AMOUR NOS AILES POUSSERONT

Au mois de mars, il faisait toujours froid dehors et le 
déjeuner fraternel a eu lieu dans la petite salle. Puis un frère 
s’est mis à jouer du violon et a accompagné nos chants. Ensuite, 
une conversation a commencé et elle a, peu à peu, pris une 
dimension spirituelle. Le Maître :

Il est inutile de chercher l’amour. Nous vivons en lui et nous 
devons donc ouvrir notre conscience pour qu’il entre en nous. 
Prenons par exemple un simple chien, s’il nous aime, il est prêt 
à tous les sacrifices pour nous, mais s’il ne nous aime pas, il nous 
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mord. Un chien qui nous aime est préférable à un être humain 
qui nous hait.

Les humains ne comprennent pas correctement l’amour. 
Nous avons peur d’entendre que nous sommes aimés ou de 
comprendre que nous aimons. Tout d’abord, si nous aimons 
quelqu’un selon les règles de la nouvelle vie, il se transformera, 
et tel un ange il sera prêt à tous les sacrifices pour nous. Quand 
l’amour vient à nous, nos ailes pousseront. Si nous sommes 
une grand-mère de 85 ans, nous deviendrons une jeune fille de 
19 ans. Nous n’allons jamais vieillir, à partir de 33 ans, nous 
cesserons de vieillir ! Les humains ont peur d’être consumés par 
l’amour.

Oui, il s’agit d’une période transitoire parce que nous ne 
sommes pas encore adaptés à ses vibrations. Nous devons vivre 
longtemps selon la loi de l’amour pour saisir ses vibrations et 
pour nous y adapter. Une grande école a été bâtie pour dispenser 
la science de l’amour, la meilleure école, l’école expérimentale : 
la vie. Aucun d’entre nous n’échappera à sa flamme. Nous allons 
brûler, vraiment brûler ! Cela peut arriver pendant cette vie-ci, 
pendant une autre incarnation sur terre ou bien après une, deux 
…dix incarnations.

Nous tous, nous devons former une communauté humaine 
instrument de l’ amour divin. Et en faire l’expérience. Or 
actuellement, nous nous attristons parce que personne ne nous 
aime pensons-nous. La seule chose qui nous manque, c’est notre 
propre amour ! Je suis tout à fait convaincu que nous sommes 
déjà aimés. Pourtant est-ce que nous aimons nous-mêmes ? 
Aimons maintenant afin de vivre ! Si nous ne sommes pas prêts 
à tout sacrifier pour recevoir la vie éternelle, l’amour divin, tout 
ce qui est intelligent et raisonnable, qu’aurons-nous accompli ? 
Il faut abandonner cette vie sans amour pour entrer dans la vie 
de l’amour. Une vie privée d’amour n’a aucun sens. Quand une 
personne est désespérée, elle a compris en fait qu’une vie sans 
amour ne vaut rien. Laissons donc cette vie de désespoir pour 
entrer dans la vie de l’espérance !
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Quand je dis que nous n’avons pas aimé, voilà plus 
précisément ce que j’entends. Ne dirons-nous pas à un enfant : 
„Tu ne sais pas encore ce que c’est d’être étudiant en quatrième 
année. Tu fréquentes l’école primaire, mais tu n’as jamais 
fréquenté l’université” ? En disant que nous n’avons pas aimé, 
je veux dire que nos contemporains n’ont pas encore fréquenté 
l’université de l’amour. Il existe l’école primaire de l’amour, 
l’école secondaire de l’amour et une université de l’amour. 
Maintenant, je parle de l’université de l’amour. Beaucoup 
de travail est nécessaire pour y accéder, mais un jour cette 
université de l’amour existera !

L’ART DE FAIRE LE BIEN

Nous étions au bivouac. Après un certain temps, nous avons 
commencé l’ascension du Mont Vitocha et nous nous sommes 
arrêtés au deuxième refuge, à 1560 m d’altitude. Autour de 
nous s’épanouissaient tout un tapis de violettes. Le Maître :

La violette est utilisée pour la préparation d’infusion 
qui guérit l’asthme. Cueillez des violettes et d’autres herbes 
médicinales.

Une sœur : Quand est-il permis de cueillir des fleurs ?
Dans deux cas seulement : quand vous les cueillez pour des 

recherches scientifiques et pour le traitement de maladies...
L’amour du prochain engendrera le bien en nous. Nous ne 

pouvons pas faire le bien aussi longtemps que nous n’aimons 
pas. Comment pourrons-nous être bon si nous ne voyons pas 
Dieu partout ? Pour être bon, il vous faut très peu de choses. Par 
exemple, offrir un verre d’eau à quelqu’un. Si nous ne pouvons 
pas faire du bien à un humain, faisons du bien à n’importe quel 
animal, à une plante ou à une source. Tout d’abord, faisons du 
bien à vos pieds, lavez-les le soir. Si nous ne pouvons pas faire 
du bien à nos pieds, comment pourrons-nous faire du bien aux 
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humains ? Après avoir mangé une pomme, plantons les graines. 
Faisons du bien aux autres parce qu’ils font partie de nous. 
Pensons que nous sommes bon, mais que nous ne pouvons 
encore manifester notre affection. Un être bon est celui qui vit 
pour Dieu. Le méchant est celui qui vit pour lui-même. Celui 
qui vit mal n’a jamais vu Dieu, tandis que celui qui vit bien L’a 
rencontré. Quand nous faisons du bien, nous nous rapprochons 
de Dieu. Ce n’est pas la bonne action elle-même, mais la grande 
impulsion qui vient de notre for intérieur qui nous rapproche 
de Dieu.

Je vais vous donner une méthode : pour chaque bonté, pour 
chaque action positive, entrons en contact avec le monde divin 
pour qu’Il se manifeste. Par exemple, nous tendons un verre 
d’eau à quelqu’un ; arrêtons-nous, recueillons-nous, ressentons 
de l’amour pour lui, envoyons-lui un flux d’amour. Attendons 
un peu pour atteindre cet état où nous offrirons un élément 
précieux de notre âme dans ce verre d’eau. Ainsi, à travers l’eau, 
notre prochain acceptera cette particule divine qui émane du 
plus profond de notre âme. Le monde divin d’où nous provenons 
nous tient responsables de l’utilisation des richesses qu’il nous 
a confiées. Lorsque nous faisons du bien, nous recevons un 
bénéfice.

Parfois, un musicien ne peut pas travailler si son 
environnement n’est pas harmonieux. Des milliers de musiciens 
doivent donc participer et le stimuler. De même, des milliers 
d’êtres humains doivent travailler pour le bien afin de nous 
encourager à la bonté. Ceux qui n’accomplissent pas la volonté 
de Dieu créent le mal. Tandis que ceux qui savent comment 
réaliser la volonté divine, permettent à Dieu de faire du bien à 
travers eux. Quand quelqu’un nous fait du bien, glorifions Dieu, 
soyons pleinement conscient que ce bien provient de Dieu et non 
pas de lui. Ayons la conviction que le cadeau que nous offrons 
appartient à Dieu et non à nous. Nos richesses appartiennent en 
réalité à Dieu.
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Les gens disent : „Faisons le bien.” Comment pourrions-
nous être bon si nous ne voyions pas Dieu et le bien partout ? Le 
pécheur travaille pour lui-même, recherche son propre intérêt, 
tandis que le juste travaille pour la collectivité, tout d’abord au 
profit de tous, ensuite à son profit personnel.

En l’être humain existe une fatalité. Il marche tout droit, et 
tout à coup il commet une mauvaise action. C’est l’influence de 
la chair. Donc la chair doit obéir à Dieu.

Dans le monde divin règne l’harmonie parce que tous 
s’entraident par amour. La loi de base y est de faire toujours le 
bien. Ils s’aiment et font le bien. C’est le bien qui gouverne le 
monde. Le mal crée un ordre extérieur de courte durée, tandis 
que le bien participe à un ordre éternel. Faire du bien n’est 
pas un devoir mais un privilège ! Un jour, un homme riche a 
rendu visite à un philosophe et lui a demandé comment faire 
pour avoir de la chance. Le philosophe lui a dit : „Je vais vous 
dire deux mots et vous aurez de la chance, mais vous devez me 
les payer. Si vous n’avez pas de chance, je vous rembourserai 
et vous me rendrez mes mots.” Les mots étaient : „Soyez bon !” 
L’homme riche, qui auparavant cherchait à prélever un lev du 
salaire de ses travailleurs ou à faire quelque autre escroquerie, 
a décidé alors de suivre le conseil du philosophe. Quand il 
s’apprêtait à tromper quelqu’un, il se rappelait ces paroles et 
renonçait à mettre en œuvre son plan. Alors, ses affaires ont 
commencé à s’arranger. Le bien que nous faisons arrange donc 
les affaires des autres ainsi que les nôtres. Quelque temps après, 
il est allé de nouveau auprès du philosophe pour lui dire : „Je ne 
te rendrai pour rien au monde tes paroles !”

Le problème le plus difficile à résoudre dans le monde est 
de faire que les humains deviennent bons. C’est un grand art. 
Nous devons y travailler. La seule chose raisonnable dans le 
monde est le bien. Il est éternel, tout-puissant. Seul le bien 
peut transformer et convertir les éléments simples en pierres 
précieuses, à la manière des alchimistes. L’amour rend les yeux 
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clairs et lumineux, tandis que le mal les assombrit. Le visage d’un 
être s’assombrit lorsqu’il commet une mauvaise action, tandis 
qu’il s’éclaircit dès que cet être fait du bien. Quand je regarde 
quelqu’un, je suis intéressé de savoir s’il a ouvert la porte du bien 
et de l’amour. La maîtrise personnelle doit commencer par là. 
Nous faisons un bon geste ou rendons un petit service, personne 
ne nous voit, faisons-le et sentons-nous bien. Par exemple, si 
nous arrosons une fleur dans la forêt, nous nous sentirons bien. 
Personne n’a rien vu. Cette fleur se trouve dans notre esprit. Le 
bien est l’antichambre de la perfection. Pourquoi devons-nous 
être bons ? Pour avoir de bonnes conditions de vie et parce que 
la perfection de la vie est notre objectif.

Tout d’abord, le péché ressemble à une fille très élégante, 
propre, parée de bijoux. Pourtant quand nous commettons un 
péché, il apparaît face à nous comme une vieille grand-mère 
édentée. Le mal nous vieillit, tandis que le bien nous rajeunit.

L’être humain ne peut vivre tout de suite une bonne vie. Pour 
être bon dans cette incarnation-ci, il doit avoir travaillé de longs 
siècles. Chaque bonne action et chaque pensée noble affermissent 
notre foi. Seuls les actes de bonté nous affranchissent. Tout 
au contraire, le mal nous rend de notre plein gré esclaves des 
conditions et des circonstances. Si nous sommes méchant, nous 
serons un esclave enchaîné. Si nous traquons quelqu’un pour 
le tuer, quelqu’un d’autre nous traquera, et alors notre liberté 
s’évanouira.

Le bien dans le monde, c’est Dieu. Quand on fait du mal, 
en fait il provient des esprits ténébreux. En commettant 
une mauvaise action, nous obscurcissons notre esprit et nos 
sentiments et nous ne pouvons plus discerner nettement la 
situation réelle. Chaque bonne action nous libère davantage. Si 
nous faisons une mauvaise action, nous nous limiterons, alors 
dépêchons-nous de faire du bien afin de nous libérer. Quelqu’un 
dira : „Pourquoi devons-nous faire du bien ?” Parce que sans lui, 
nous ne pouvons pas évoluer. Nous avons donné une promesse 
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en-Haut mais pourquoi ne l’avez-vous pas tenue ici-bas ? 
Évidemment, on s’est orienté dans une direction complètement 
différente, donc on a d’autres préoccupations.

Pour bien vivre, nous devons créer autour de nous une 
bonne ambiance. Et ce ne sera possible que si nous appliquons 
notre volonté de ne faire que du bien. Sinon, ne nous attendons 
pas à une vie riche en bénédictions et heureuse, car dans ce 
cas-là, personne ne s’intéressera à nous. Cela signifie que notre 
bonheur ou notre malheur dépendent uniquement de nous.

VIENS AVEC MOI A LA SOURCE

Les entretiens avec le Maître commençaient de manière 
complètement inattendue et improvisée. Le soir, les frères et les 
sœurs aimaient se promener dans la clairière d’Izgrev. Parfois, 
le Maître sortait aussi et des conversations s’engageaient.

Quand on accomplit une bonne action, on ressent une joie, 
on pénètre dans un nouveau monde et on se sent fort et puissant. 
C’est ainsi qu’on évolue, et en fait les voiles se lèvent un à un 
devant les yeux intérieurs.

Pourquoi en présence du bien nous sentons-nous si joyeux 
et heureux ? Parce que nous sommes en harmonie avec la loi 
fondamentale de la création : l’unité. C’est alors qu’un flux de 
forces provenant de toutes les régions de l’univers vient vers 
nous.

Dans le processus de réalisation du mal, l’abondance 
se transforme en indigence, tandis que dans le processus 
de réalisation du bien, c’est l’abondance qui se substitue à 
l’indigence. Le bien est un capital qui sera exploité à l’avenir. 
Chaque bonne action est une joie pour l’être humain. N’hésitons 
pas à faire du bien si l’occasion se présente. Une autre fois, 
nous pourrons faire une autre action positive, mais celle-là est 
unique, et nous n’aurons jamais plus la possibilité de la réaliser. 
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Si nous faisons du bien, il reviendra vers nous. La même chose 
vaut pour le mal.

Quand une personne meurt, aucune de ses richesses 
matérielles ne peut être transférée de ce monde dans l’autre. À 
la frontière, des douaniers arrêtent et confisquent tout. Mais les 
saints connaissent un moyen d’apporter tout leur trésor dans 
l’autre monde ; ce moyen c’est de faire le bien. Être bon aide au 
salut. Si vous n’êtes pas bon, rien ne réussit pour nous. Toutes 
les meilleures réalisations sont basées sur la bienfaisance et la 
bonté du cœur.

Quelqu’un dit : „Personne ne m’accueille chez soi. Les autres 
ne me respectent pas.” Mais comment pouvons-nous être respecté 
si nous ne faisons rien pour autrui ? Allons guérir un malade et 
nous sentirons son respect. Quand nous sommes dans un lieu 
où des gens se querellent, tâchons de comprendre quelle en est 
la raison. L’un doit donner et l’autre veut recevoir. Demandons : 
„Pourquoi vous-querellez vous ?” „Pour mille leva.” Déposons 
les billets sur la table en disant : „Prenez-les et allez boire un 
verre.” La loi est que lorsque nous faisons du bien à quelqu’un, 
nous l’éveillons. L’action la plus modeste que nous faisons nous 
sera profitable, car elle nous viendra en aide et nous délivrera 
d’un grand malheur. Cela peut nous sembler insignifiant, mais 
une pensée claire que nous envoyons à quelqu’un viendra à nous 
comme un ange et nous aidera lorsque nous serons dans la plus 
grande détresse. Le bien le plus humble que nous adressons à 
un être du monde invisible arrangera nos affaires pour toute 
une année. Malade ou non, penchons-nous, ramassons un gant 
tombé et donnons-le à celui qui l’a perdu. Un homme n’avait 
aucune chance dans la vie. Un jour, il trébuche sur quelqu’un 
étendu par terre, la jambe cassée. Il se dit : „Depuis longtemps, 
je n’ai pas fait du bien.” Il le ramène sur son dos en ville. Or le 
blessé était une personnalité éminente. À partir de ce jour-là, 
notre homme a commencé à avoir de la chance.

Nous pouvons toujours faire du bien. Par exemple, quelqu’un 
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a besoin d’aide mais nous sommes malades, orien tons simple-
ment nos pensées vers lui pour l’aider. Alors, quelqu’un ira sû-
rement vers lui pour le secourir. La bienfaisance possède de 
nombreuses variations. La façon dont nous pouvons faire du 
bien à autrui n’appartient qu’à nous-même, chacun doit faire 
du bien comme il peut. Je passe près de quelqu’un, je lui donne 
une pomme et je m’en vais. Un autre lui donnera davantage et 
lui parlera. Un troisième lui donnera aussi quelque chose, mais 
en plus il lui dira : „Viens avec moi”, et va l’amener chez lui pour 
lui offrir un déjeuner. Personne ne peut faire le bien à notre ma-
nière. La diversité éternelle du bien est très belle à voir.

Une fois, un homme bon a été ruiné et désespéré et il s’est 
dit que faire du bien ne valait pas la peine. Il a conclu : „Je ne 
ferai plus du bien à personne.” Un jour, il est tombé sur une 
bande de brigands, il a raconté au chef sa vie d’un bout à l’autre 
sans oublier de dire que faire du bien ne valait pas la peine. 
„J’ai fait du bien tant de fois et quel est le résultat ? Le chef 
lui a dit : „Grâce à ce bien que tu as fait, maintenant ta tête ne 
sera pas coupée. Un jour, tu m’as fait du bien, voilà pourquoi 
maintenant je t’épargne la vie.” L’autre lui a demandé : „Puisque 
je t’ai fait du bien, pourquoi es-tu devenu brigand ?” Le chef de 
la bande a répondu : „Je suis devenu brigand, mais toi, tu es 
devenu traître. Car en renonçant au bien, tu es traître. Je suis 
brigand, mais je ne suis pas encore devenu traître. Rentre chez 
toi et recommence à faire du bien comme autrefois, alors moi, je 
quitterai le brigandage.”

Les petites impulsions pour faire du bien aboutissent à de 
grands résultats dans le monde. Pensons d’abord aux autres et 
ensuite à nous-même. Quand nous faisons une bonne action, 
nous en récolterons les effets positifs pendant 25 mille ans.

Une sœur : Mon mari donne des vêtements et de l’argent 
aux autres.

Ce n’est rien. Ce ne sont pas les bienfaits réels. Donner 
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des vêtements, de l’argent, du pain, c’est bien, mais qu’est ce 
qui a une valeur beaucoup plus grande ? C’est offrir ce qui est 
vraiment précieux, l’amour et la lumière de votre âme. Selon 
les nouvelles conceptions, il ne suffit pas de faire du bien d’une 
manière ordinaire. Je croise quelqu’un. Je n’ouvrirai pas ma 
bouteille pour le désaltérer, car plus tard il aura de nouveau 
besoin d’eau, mais je le mènerai à la source. Je lui dirai : „Venez 
avec moi à la source.” Et je dois l’y conduire ! Traduisons 
et expliquons ce symbole. Donnons à quelqu’un un livre en 
disant: „Si vous analysez ce livre et si vous le comprenez bien, le 
monde vous appartiendra.” Nous ne souhaitons pas le bonheur 
actuellement, car le bonheur est un résultat. Tout d’abord, 
étudions, apprenons et habituons-nous à faire du bien à autrui ; 
le bonheur viendra ensuite, après de longs efforts ; et enfin, un 
autre suivra notre exemple en faisant du bien à autrui, etc.  C’est 
cela exactement que signifie le bien ouvert et vivant.

Il existe un bien supérieur au karma et c’est lui qui sert à 
liquider un mal. Dans ce cas-là, vous faites du bien pour des 
raisons karmiques. Pourtant, il existe un autre bien dont 
le but est le bien en soi au-delà des raisons karmiques. C’est 
déjà le dharma. C’est donc le bien véritable et réel. L’eau que 
l’on utilise pour la lessive n’est pas l’eau potable la plus pure. 
Le bien effectué par un être pour des raisons karmiques, c’est-
à-dire en récompense du bien qu’il a reçu dans le passé, est 
précieux pour le ciel, mais plus précieux encore est le bien qui 
ne résulte pas de la loi du karma mais qui naît de l’amour et du 
libre-arbitre. On doit faire du bien non pas une fois par an, mais 
quotidiennement, si microscopique qu’il soit. C’est alors que 
l’intellect, le cœur et l’âme feront un excellent travail. Où que 
nous soyons, dans n’importe quelles conditions où nous nous 
trouvons, nous avons l’opportunité de faire du bien. Derrière le 
bien sont cachés les avantages de la vie humaine. Même dans 
les pires conditions, nous avons la possibilité de faire du bien. 
Pourquoi le monde devrait-il être rempli des mots. „Je ne peux 
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pas, je n’en ai pas les conditions.” Où que nous passions dans la 
nature, nous pouvons faire quelque chose de bon. Nous voyons 
une pierre et trébuchons ; remettons-la en place. Ou bien par 
exemple, nous voyons un papier joncher la route ; penchons-
nous, ramassons-le et jetons-le à la poubelle. Tout ce que nous 
faisons dans la nature est noté scrupuleusement. Tout s’inscrit 
dans un livre.

Nous nous demandons comment faire du bien. Quand nous 
le faisons, personne ne doit le savoir. Le bien est une oasis où 
l’assoiffé peut se désaltérer. Nous sommes tous de la même 
famille sans pourtant nous connaître. Ne regrettons jamais 
d’avoir fait du bien. La lutte entre le bien et le mal est un grand 
secret dont s’occupent les grands esprits.

Lisez le volume „La voie royale de l’âme” et découvrez ce qui 
est le plus important et qui peut être appliqué.

PRENDRE ET DONNER

Au début de l’installation avec le Maître de la communauté 
à Izgrev, nous avons construit une fontaine derrière le jardin 
de Dianabad près du bosquet qui est devenu par la suite un 
parc de chasse. Le Maître y a découvert une source au milieu 
de flaques d’eau, nous l’avons nettoyée, édifié une fontaine, en 
face d’elle, nous avons construit une petite aire pavée de pierres. 
Devant, nous avons placé deux piliers avec des pots de fleurs en 
pierre. Sur la fontaine, nous avons inscrit un texte donné par le 
Maître : „La société entretient la propreté. La société maintient 
le bien. Tout le monde a droit au bien qui vient de Dieu.”

Un jour, alors que nous travaillions, un vieux paysan est 
passé, il se plaignait de douleurs et de faiblesse. Le Maître lui 
a dit de faire en été quelques bains de pluie pour être en bonne 
santé. Il lui a dit que la pluie doit l’arroser brièvement, puis 
qu’il doit rentrer immédiatement chez lui, se changer et boire 
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quelques tasses d’eau chaude afin de rétablir la chaleur perdue.
Le Maître édifiait toujours des fontaines dans un style fort 

différent, aucune n’était semblable. Quelle différence entre 
le style d’une fontaine d’eau potable à Tsigov tchark dans 
les Rhodopes, près du village Rakitovo où le Maître a passé 
l’été accompagné d’un grand groupe de frères et de sœurs en 
1921 et le style de celle de Dianabad ou de celle édifiée près du 
Deuxième lac de Rila, ou celui de la fontaine près du Cinquième 
lac ou bien de celle près du Sixième lac.

Un jour, après avoir travaillé à la fontaine à Dianabad, 
nous sommes restés pour la contempler et nous émerveiller 
qu’elle ait jailli dans cet endroit désertique. Une conversation a 
commencé et le Maître :

Dieu veut que vous vous chargiez de Ses biens pour les 
distribuer à d’autres. Pour Lui, Il n’attend de nous rien d’autre 
que de distribuer à nos frères ce qu’Il nous a donné. Quand 
nous comprendrons la générosité de Dieu, nous serons sur le 
bon chemin. Nous n’avons pas une conception juste de Dieu. Si 
nous apprenons tous à donner, nous appliquons la loi divine. 
Mais si nous pensons à économiser, nous nous égarons dans des 
déviations humaines. La générosité est une qualité de Dieu. Les 
humains ne font que manifester Sa générosité. Quelqu’un est 
avare, cela veut dire qu’il ne manifeste pas la générosité de Dieu. 
La loi dit : nous devons partager avec les autres tous les biens 
que nous recevons. N’importe quel animal peut même venir 
pour vous prendre quelque chose. Dans le monde, une seule loi 
doit fonctionner : donner et prendre. Celui qui a décidé de vivre 
sans rien donner à autrui ne parviendra pas à appliquer cette 
loi. On ne doit pas attendre que Dieu envoie des collecteurs 
d’impôts.

Il est dit : „Vous avez pris gratuitement, donnez gratuite-
ment.” Ne retenons pas ce que nous avons reçu. Telle est l’une 
des lois de la nature, et c’est un grand malheur que le monde ac-
tuel ne comprenne pas cette loi fondamentale. Si nous sommes 
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généreux, quand nous allons vers quelqu’un, nous lui transmet-
tons notre générosité. Jusqu’à ce que nous ne donnions pas au 
champ ce qui lui est indispensable, il ne nous donnera rien. Si 
nous sommes avares envers lui, il nous donnera lui aussi avec 
parcimonie. Même ce que Dieu nous donne sera détruit si nous 
le retenons seulement pour nous. Je ne dis pas que je fais du 
bien, mais je dis : „Je manifeste la générosité qui est en Dieu.”

Celui qui donne peu, reçoit peu de bénédictions, tandis que 
celui qui donne beaucoup en reçoit en abondance. Ou plutôt 
nous pouvons dire ainsi : si nous donnons peu ou beaucoup, il 
suffit de le faire de tout notre cœur, nous serons pareillement 
bénis.

N’arrêtons pas les bénédictions divines en nous, distribuons-
les parce que si nous les arrêtons, nous serez l’artisan de notre 
malheur. Ne gardons pas en nous des objets inutiles. La loi est 
de ne pas nous priver du nécessaire et de distribuer le reste aux 
autres, alors nous serons bénis. J’avais une orange, un homme 
est venu et je la lui ai donnée. Il m’a dit : „Que faites-vous ? Vous 
n’avez plus d’orange !” J’ai répondu : „Ne vous inquiétez pas.” 
En effet, alors qu’il était encore avec moi, quelqu’un d’autre 
est venu vers moi avec un panier rempli de trois oranges. Je 
lui ai dit : „Si je ne vous avais pas donné mon orange, les trois 
autres ne seraient pas venues à moi.” C’est la loi des vases 
communicants. Quand nous voulons donner, ce désir va se 
manifester également chez d’autres humains. Nous ne devons 
pas obstruer la source. Si nous ne donnons pas, des voleurs 
viendront avec des revolvers, et alors nous n’aurons pas d’autre 
choix que de donner. Pour celui qui donne un espace s’ouvre où 
de nouveaux biens affluent. Quand vient le temps de recevoir et 
que nous ne sommes pas prêts, nous souffrons. Et quand vient 
le temps de donner et que nous ne le faisons pas, nous souffrons 
aussi.

Notre séjour sur terre vaut mieux que tous les biens 
matériels que nous pouvons y acquérir. Seule l’expérience que 
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nous pouvons avoir sur terre nous restera. Pourquoi le soleil 
est-il savant, pourquoi est-il intelligent ? Parce qu’il donne dans 
toutes les directions. L’avarice durcit comme le gel tandis que la 
générosité fait fondre la glace.

Il n’y a rien de meilleur pour l’être humain que d’apprendre 
à donner, mais il doit savoir quand. Le scientifique doit aller 
auprès de ceux qui n’ont pas de connaissances et les leur offrir. 
Nous pouvons donner non seulement des biens matériels, mais 
aussi de bonnes pensées. Vous pouvez donner également des 
souhaits. Par exemple, quand nous adressons un mot gentil 
à quelqu’un, c’est aussi donner. Il y a une façon extérieure de 
donner à travers des actes ou quelques paroles utiles. Il y a aussi 
une façon intérieure de donner : c’est de déverser sur les autres 
une bénédiction de votre âme.

L’enfant généreux est celui qui va partager avec ses amis la 
pomme que vous lui avez donnée. Quand nous rencontrons un 
ami à la saison des cerises, donnons-lui-en à pleines mains. Nous 
pouvons faire la même chose avec des pommes. Lorsque nous 
donnons à un ami, ne comptons pas qu’il nous soit redevable. 
Dans le cas contraire, nous nous limitons nous-même. En 
réalité, c’est au nom du Seigneur que nous avons donné, pour 
accomplir notre devoir de serviteur à Son égard.

Disons par exemple que nous possédons un tas de pommes 
de très bonne qualité et quelqu’un nous donne une pomme 
petite et ridée. Acceptons-la parce qu’il l’a imprégnée d’un 
élément qui a une valeur à ses yeux et qui nous apportera une 
grande bénédiction. Si nous la refusons, nous passons à côté 
de notre bonheur. Ne disons pas : „J’ai beaucoup de pommes 
et je n’en ai pas besoin.” Chaque fois que quelqu’un se met à 
distribuer ce qu’il possède, c’est la preuve qu’il s’oriente et 
s’élève vers le soleil. Tandis que s’il ne donne pas, c’est la preuve 
qu’il dégringole et s’éloigne de lui.
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L’INTELLIGENCE DE LA NATURE

Dans la salle de réception où il se trouvait avec des jeunes, 
le Maître a engagé une conversation au cours de laquelle il a 
souligné l’importance d’étudier la nature.

Toutes les manifestations de la nature sont le résultat du 
travail des entités intelligentes. Nous devons les chercher non 
en dehors de Dieu, mais en Lui, et chercher également Dieu 
en elles, parce que toutes nos bonnes pensées et tous nos 
sentiments nobles dépendent de la pensée universelle qui règne 
dans le cosmos et se diffuse partout. Les humains furent depuis 
toujours en contact avec elle mais sans en être pleinement 
conscients. Par exemple, en lisant l’Évangile et les Écritures 
saintes, on entre en communion avec le monde spirituel et ses 
régions. Donc quand les entités intelligentes nous parlent, nous 
devons y être sensibles et prompts à les servir. Lorsque le soleil 
se lève, accueillons-le et acceptons ses bienfaits. Que notre 
évolution bénéficie des pensées et des sentiments dont il nous 
comble quand nous contemplons son lever. Les êtres intelligents 
de la nature qui nous aident sont des esprits choisis et envoyés 
sur terre pour servir ceux qui hériteront du Royaume de Dieu.

Quand un ange est apparu à Jean, celui-ci s’est prosterné 
et l’a adoré jusqu’à ce qu’il en restât sans force. L’ange lui a dit 
: „Incline-toi non pas devant moi, mais devant Dieu.” Sans la 
vénération profonde et sincère et par des moyens seulement 
humains, on ne peut entrer en communion avec le monde 
spirituel. Les entités intelligentes doivent connaître notre état 
d’âme pour pouvoir nous aider. La vie est une musique sublime 
et tous les processus qui se déroulent dans la nature sont dirigés 
par les êtres intelligents qui sont les plus grands musiciens.

Que doit-on entendre par les mots „nature vivante” ? La 
nature vivante est une union de toutes les âmes vivantes et 
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intelligentes. Les forces qui animent la nature sont des entités 
intelligentes. L’irrationnel dérive du rationnel. Dans la nature 
existe un ordre intelligent et non mécanique. L’Intelligence 
contrôle tout et elle est absolument libre. Le côté extérieur de 
la nature est mécanique et dépourvu de raison, mais derrière, à 
l’intérieur, des forces intelligentes l’animent. Si nous plantons 
dans le sol un morceau de bois sec tout près d’une tige de 
haricot volubile, elle grandira en s’enroulant autour de lui, donc 
cette plante possède une conscience. La nature intelligente 
enveloppe celle qui ne l’est pas. La matière n’est qu’une 
expression extérieure de l’esprit. L’intelligence existe en dehors 
de la matière, comme les rouages d’une machine ne la font pas 
fonctionner.

Toutes les choses sont bien déterminées et se trouvent à 
leur juste place. L’intelligence a présidé à l’origine du monde. 
Quand le temps change, des nuages arrivent, un vent se lève, 
le tonnerre gronde, et nous pensons que le temps est mauvais, 
alors qu’en réalité il fait encore beau et le temps est bon. Dans 
les nuages existent des forces intelligentes qui agissent. Il faut 
distinguer des nuages hauts et des nuages bas. Les nuages hauts 
dont l’altitude est de 12-14-15 kilomètres sont particulièrement 
importants. Ils expriment d’une manière plus évidente l’action 
des êtres qui y travaillent. Dans les nuages agissent des esprits 
désignés qui ne sont pas des anges, mais leur niveau d’évolution 
est bien supérieur à celui des humains. Observer les nuages est 
utile, surtout leur aspect physique. Toute chose doit être analysée 
sous trois aspects : physique, spirituel et divin. Quand nous 
étudions les changements des nuages associés aux variations 
du temps, nous obtenons des connaissances météorologiques. 
Dans le nord, on trouve des gens qui, en lisant les signes naturels 
et en suivant le trajet des nuages, savent quel sera le temps sur 
une période de cinq mois.

Récemment, les scientifiques ont découvert qu’à une haute 
altitude au-dessus de la terre se trouve une couche d’ozone 
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qui laisse passer les rayons UV longs, mais elle retient les 
rayons ultraviolets courts parce qu’ils détruiraient tout. Quelle 
intelligence, quelle sagesse règne dans la nature ! Cela signifie 
qu’une force intelligente veille sur tout.

Les savants modernes se trompent en pensant qu’ils peuvent 
dominer la nature. Rien ne peut la dominer. Seul un être 
intelligent pourra exploiter les forces de la nature parce qu’il 
respecte ses lois. Personne ne peut dompter la nature, mais c’est 
d’elle que chacun doit apprendre.

Nous sommes placés dans un monde ordonné, pourtant 
nous pensons que nous en sommes maîtres et que nous en 
dirigeons l’organisation, ce qui fait naître en nous de grandes 
illusions. La nature punit les paresseux et assure les meilleures 
conditions aux ouvriers zélés. Elle fait des milliers d’essais et ne 
conserve que le meilleur. Aujourd’hui, elle poursuit ses essais. 
Par exemple, elle a pourvu le mille-pattes de nombreuses paires 
de pattes, l’araignée de huit pattes, les mammifères de quatre 
pattes, les humains de deux jambes. La nature nous offre des 
sujets de réflexion. Une rivière coule, elle se jette dans un fleuve 
et ensemble à leur tour, ils se dirigent vers la mer. Interprétons 
toujours ce que nous observons dans la nature. Quand, en 
regardant la lumière, nous nous concentrons sur le monde divin, 
la lumière nous parle. Elle est vivante. Tant que l’ensemble de 
notre être ne sera pas vivifié, nous ne serons pas sur le bon 
chemin. Ce sont les êtres intelligents qui sont à l’origine de tout 
dans le monde suivant les lois de la création. Sur terre, nous 
devons étudier les méthodes de leur application. À l’origine 
de la terre, une pensée fut nécessaire. Pour la création de l’air 
aussi, une pensée fut nécessaire. Pour que le soleil envoie de la 
lumière et de la chaleur, une pensée fut nécessaire. Les humains 
nient cela et croient qu’ils sont les seules créatures raisonnables.
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LES LOIS ET LES METHODES DE LA SAGESSE

Un jour, un groupe d’étudiants qui voulaient rencontrer 
le Maître est venu de la ville (Sofia). Il les a reçus et, dans la 
conversation, leur a expliqué :

Jusqu’à maintenant les sciences actuelles font beaucoup 
d’erreurs. Une réfraction erronée empêche les savants de voir 
les choses clairement. Les lois de la création sont parfaites. 
Notre conception du monde n’est pas vraie, et nos scientifiques 
l’étudient d’un point de vue mécanique. Il faut changer cette 
méthode. Les connaissances transmises par la science moderne 
sont bonnes, mais les matériaux de base doivent être retravaillés. 
La tâche de la science est de les recueillir, et chacun d’entre vous 
ensuite devra savoir comment les interpréter.

Il y a des principes, des lois, des forces et des formes. Les 
forces guident les formes. Les lois orientent les forces et les 
principes dirigent les lois. Nous devons orienter notre réflexion 
sur les lois de la nature et leur étude, leurs méthodes, leurs 
applications et ce que nous devrions être nous-mêmes.

Un étudiant : Que pouvez-vous nous dire au sujet de la 
relation entre l’être humain et la nature ?

À juger l’état de la nature, nous pouvons déduire le niveau du 
développement de la culture humaine. Le bord dégradé d’une 
rivière est le signe que les riverains ne sont ni propres ni purs. 
De même les pensées et les sentiments humains influencent les 
fruits. Si les humains sont bons, les fruits seront immaculés et 
savoureux. Lorsque nous allons dans un jardin et que nous y 
trouvons des fruits délicieux, nous déduisons que la personne 
qui les cultive est bonne. Dans ce cas-là, les ramifications des 
arbres sont harmonieusement développées.

Un autre étudiant : Comment expliquez-vous cette 
dépendance entre les humains et la végétation environnante ?

Lorsqu’il pense, l’être humain émet et envoie tout autour 
de lui des ondes hertziennes qui sont absorbées par les corps 
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éthériques des plantes environnantes et si ces pensées sont 
injustes et fausses, elles influencent de la manière correspondante 
les corps éthériques des végétaux en y provoquant des courants 
nocifs qui ont une incidence sur leurs formes extérieures. 
L’éducation et le comportement de l’être humain affecte le 
règne végétal. Nous pouvons lire de nombreux signes écrits sur 
l’écorce ou la peau d’un fruit si nous l’examinons au microscope.

Lorsque vous êtes triste ou indisposé, lorsque vous avez 
un grand chagrin, allez auprès d’un arbre séculaire, appuyez 
le dos sur son tronc et dites : „S’il te plaît, prends ma douleur, 
mon poids et offre-moi ta sérénité !” L’arbre est paisible et ne 
s’inquiète ni de la tempête ni de la grêle. Il en résultera une 
transmission de magnétisme et de vie de cet arbre vers vous. Il 
fait facilement disparaître votre douleur et votre tristesse.

Un troisième étudiant : „Y a-t-il quelque relation entre 
l’humain et le temps qu’il fait ?

Oui. Quand, dans un certain lieu les humains deviennent 
meilleurs, le temps s’éclaircit, les pluies arrivent en temps 
opportun, le vent souffle juste au moment propice. S’ils 
deviennent méchants, le temps leur ressemble, lui aussi. Avec 
leurs pensées négatives, leurs émotions destructrices et leurs 
actes nocifs les gens méchants créent des courants perturbateurs 
dans la nature. N’est-il pas vrai que si nous cassons les vitres 
d’une maison, il y aura un courant d’air ? Celui qui a des 
pensées négatives, des émotions destructrices et commet des 
actes ignobles émet extérieurement dans la nature, des énergies 
nocives et destructrices qui dérèglent les processus naturels et 
créent des perturbations.

Le changement actuel du temps sous la forme de tempêtes 
et de cyclones est dû aux événements actuels en Europe. La 
pensée humaine est puissante, qu’elle s’oriente positivement ou 
négativement. On doit développer l’intuition, entrer en contact 
avec la nature et étudier ce qu’est la lumière, l’air ou une journée 
de printemps. En bref, il existe un lien indissoluble entre nous 
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et la nature. Souvent, les intempéries ne sont causées que par 
nous-mêmes. Nous prétendons que, puisque nous appartenons 
au monde, nous pouvons nuire à tel individu. Non, ce n’est pas 
vrai ! Tout ce que nous faisons à autrui nous affectera avant tout 
nous-mêmes tant individuellement que collectivement. Quand 
dans un village les gens deviennent méchants, leurs cerveaux 
deviennent très actifs et émettent des énergies nocives qui 
dispersent les nuages ; et pas une goutte de pluie ne tombera sur 
ce village. Quand les êtres humains ont de mauvaises pensées, la 
pluie est repoussée. C’est par leurs bonnes pensées qu’ils attirent 
la pluie, l’humidité. Ce que nous pensons se réalise. Le mauvais 
temps s’explique par la guerre entre la Russie et l’Allemagne. 
Les deux pays envoient l’un contre l’autre d’énormes quantités 
d’énergies destructrices, et cela, bien sûr, affecte le climat. Dès 
que certaines avancées en vue de la paix l’emporteront, une 
légère amélioration sera signalée par le baromètre.

Le Maître, en montrant le baromètre à tambour sur la 
table :

Ici, le cylindre est recouvert d’une bande sur laquelle une 
aiguille marque la moindre variation dans le temps sous la 
forme d’une ligne en zigzag, allant vers le bas et vers le haut. Si 
les causes sont mécaniques, les ondulations dans le baromètre 
s’écrivent d’une façon ; quand les causes sont organiques, elles 
s’écrivent autrement et lorsque les causes sont intellectuelles 
ou psychiques, d’une troisième, encore différente. Les facteurs 
comprennent les influences de la croûte terrestre solide, des 
courants et des étendues d’eau, celles de l’air et de la température, 
l’effet de la lumière et l’impact des états psychiques. Il y a aussi 
un certain nombre d’autres causes invisibles.

Personne ne doit ordonner au temps. Nous pouvons dire : 
„Est-il possible d’ajourner un peu le mauvais temps ?” Si ce n’est 
pas possible, acceptons-le. La pluie est un bien, mais les grêlons 
parfois aussi gros qu’une tomate sont dangereux.
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Si le souffle du vent nous pousse quand nous réglons nos 
affaires sentimentales, c’est bien, c’est agréable. Cela a également 
un bon effet sur l’épine dorsale. Quand le vent souffle de face, 
contre la poitrine, c’est utile pour notre volonté. D’où qu’il 
souffle, le vent a toujours une bonne influence, mais les gens ne 
comprennent pas cela. Rien n’est superflu dans la nature et tout 
ce qui y existe comporte un sens pédagogique.

Un étudiant : Y a-t-il une relation entre les êtres humains et 
les tremblements de terre ?

Les séismes ont des causes multiples, certaines d’origine 
purement mécanique, tectonique, mais derrière elles, d’autres 
sont liées à l’Intelligence de la nature. En plus de ces raisons-
là, la pensée humaine a également une influence surtout si elle 
est collective, négative et destructrice. Alors, par ses ondes 
hertziennes, la pensée crée dans l’atmosphère des énergies 
électromagnétiques qui peuvent provoquer un séisme. La 
pensée humaine peut causer une catastrophe, elle peut détruire 
l’équilibre et la respiration de la planète parce que des dépressions 
se forment à l’intérieur et provoquent un effondrement. 
Actuellement, les géologues étudient essentiellement l’aspect 
mécanique des tremblements de terre, tandis que l’Écriture 
sainte dit à plusieurs endroits : „Vous devez vivre correctement 
pour que la terre ne vous vomisse pas.”

Quand un tremblement de terre va se produire, nous 
ressentons une grande angoisse, il nous est impossible de dormir 
parce que la quantité de l’électricité augmente. Si les coqs ne 
chantent pas, c’est un indice sûr. Trois ou quatre jours avant 
un séisme, les chiens se rassemblent en meutes hors de Sofia. 
Les serpents sortent de leurs trous et rampent vivement. Ceux 
qui ont un bon sens olfactif sentent l’odeur du soufre dans l’air. 
Parfois, le monde invisible prend des mesures pour empêcher 
certains tremblements de terre.

Un autre étudiant : Quelle est l’importance de la pensée 
humaine positive ?
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Tout ce que nous confions à la nature se réalisera. Nous 
devons éviter les mots qui n’ont pas de sens, chaque mot 
prononcé doit avoir un sens vrai et profond. Oublions les 
expressions suivantes : „je ne peux pas”, „je suis démuni”, „je ne 
sais pas”. Nous disons par exemple : „Ce projet ne se réalisera 
pas” et c’est exactement ce qui arrivera. Ou bien nous disons : 
„Il est évident que je vais passer ma vie ainsi”, et c’est justement 
ce qui arrivera. Evitons donc les pensées négatives. Quand 
quelqu’un nous dit que nous sommes „éventés”, répondez-lui 
que nous sommes un blé „éventé” qui vaut cher et que nous ne 
sommes pas de la paille.

Nous ne voyons que l’envers des choses. Nous sommes 
indignés qu’une voiture soulève de la poussière sur la route sans 
pourtant reconnaître sa fonction positive. La vraie philosophie 
est celle-ci : trouver un élément positif même dans le contexte 
le plus négatif. De plus, les humains peuvent s’influencer 
mutuellement par leurs pensées et en sont donc responsables. 
À cet égard, ils représentent des vases communicants. Quand 
nous pensons ou agissons, notre pensée est tout de suite 
transmise à d’autres qui pourront penser et agir comme nous. 
Si notre pensée est négative et notre action nocive, nous en 
serons pleinement responsables. Si nous apprenons bien la 
leçon d’aujourd’hui, nous aiderons immédiatement des milliers 
d’êtres humains. Si nous ne l’apprenons pas, beaucoup d’autres 
ne pourront l’apprendre. Chaque action dans la nature a un 
rapport avec le Tout et le Tout a également un lien avec toutes ses 
parties. Parfois, nous rangeons les cartes verticalement. Si nous 
en faisons tomber une seule, les autres tomberont aussi. Ainsi, 
lorsque nous faisons une erreur, beaucoup d’autres trébucheront 
et tomberont. Nous sommes liés à d’autres êtres humains et ils 
sont fort nombreux. Nous passons près d’un jardin rempli de 
fruits et nous nous disons : „Si je pouvais en cueillir !” Mais nous 
nous abstenons volontiers. Après nous, quelqu’un passe aussi, 
mais sa volonté est plus faible que la nôtre, il captera notre 
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pensée et sans hésiter il volera quelques fruits. Voilà pourquoi 
lorsque quelqu’un commet un vol, d’autres humains aussi sont 
responsables.

Un homme commet un crime parce que son débiteur ne 
l’a pas remboursé. Donnons de l’argent à celui qui doit en 
recevoir et ainsi nous le sauverons. Parce qu’en donnant nous 
influencerons d’autres humains qui feront aussi du bien. Si nous 
désirons avoir une certaine influence dans le monde, faisons du 
bien.

Lorsqu’une personne corrige une erreur, elle aide toute 
l’humanité parce que beaucoup d’autres corrigeront aussi leurs 
fautes. Et quand nous faisons une erreur, nous causons un 
préjudice à tous ceux qui sont liés à nous. C’est pour cette raison 
que nous devons marcher toujours dans la bonne et juste voie.

Si nous aimons quelqu’un, toutes les vertus du monde iront 
à lui et il gagnera de la valeur. Mais si les autres ne sont pas 
vraiment bons pour lui, il ne sera pas bon lui non plus.

Il existe une loi intérieure : quoi que nous fassions, cela 
concernera le corps tout entier de la nature vivante. Voilà 
pourquoi, quand nous faisons souffrir quelqu’un, cela se reflète 
sur la conscience de Dieu, et par conséquent nous en subirons 
les conséquences.

L’ORGANISATION DU CORPS SPIRITUEL

À Izgrev, les roses s’épanouissaient dans la paix et la 
sérénité. Leur forme et leur parfum étaient magiques. Nous 
regardions en silence leur éclosion sous les rayons du soleil. 
Imperceptiblement, une conversation a commencé. Le Maître :

Le disciple spirituel doit garder le silence. Si nous 
transportons du poisson et que les chats le sentent, un cortège 
de chats nous emboîtera le pas. Donc, nous devons garder 
secrètes certaines connaissances pour lesquelles l’humanité 
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n’est pas encore préparée. Cachons la pierre précieuse pour ne 
pas la perdre. Et tout ce que l’humanité est prête à comprendre 
devra être partagé avec elle.

Il existe une autre raison pour laquelle on ne doit pas parler 
de certaines choses devant les autres. Ce n’est que ce dont on 
n’aura parlé à personne qui se réalisera. Tout ce qu’on partage 
avec les autres, ne se réalisera jamais. C’est une règle. De cent 
choses que vous faites savoir aux autres, une seule se réalisera, 
tandis que de cent choses passées sous silence quatre-vingt-dix-
neuf se réaliseront. Cette loi est naturelle. Si vous plantez une 
centaine de noix et personne n’en sait rien, quatre-vingt-dix-
neuf pousseront et croîtront, mais si vous dites cela à plusieurs 
personnes, combien pousseront ? Les enfants vont y aller, vont 
les déterrer une à une et vont les manger. Mettons les choses 
à leur place, utilisons-les correctement, sinon on nous les 
prendra. Quand un être avancé constate que nous ne donnons 
pas sa place au talent que Dieu nous a donné, c’est-à-dire que 
nous ne nous en servons pas bien, il nous en privera.

Par conséquent, ne nous inquiétons pas de ce que nous 
possédons parce que personne ne peut nous le prendre. Si 
nous en sommes privés, il reviendra vers nous d’une manière 
ou d’une autre, mais à la condition que nous ayons vraiment 
l’amour dans notre cœur.

Nous tous, nous avons de bons désirs et nous devons leur 
assurer les conditions favorables pour qu’ils se manifestent. 
C’est ainsi que nous pourrons contribuer à l’amélioration du 
monde. Un tiers dépend de nous, un tiers des anges et un tiers 
de Dieu.

Le méchant ne peut nous déranger parce qu’il tombe dans 
un monde inférieur et s’éloigne de nous. Si nous pensons 
constamment à sa méchanceté, nous tomberons avec lui.

Une sœur : Pourquoi notre réunion annuelle a-t-elle lieu au 
mois d’août ?
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L’année physique commence le premier janvier, mais le 
début de l’année spirituelle est le 22 mars et le début de l’année 
divine est au mois d’août. C’est alors qu’a lieu la réunion sur 
le soleil des représentants de toutes les planètes, aussi les 
conditions les plus favorables se présentent-elles juste au mois 
d’août.

Un frère : Dans la classe des jeunes, vous nous aviez donné 
la tâche de choisir quelques étoiles et de les observer toutes 
les nuits quand le ciel est clair. Quel est le sens spirituel de 
l’observation des étoiles ?

Dans la nature, certaines entités peuvent éclairer l’espace 
autour d’elles. Il existe différents types de rayons. Les êtres 
supérieurs pourraient faire que nous percevions d’autres rayons 
dans la nuit, pourtant la Providence divine a prévu l’alternance 
du jour et de la nuit où pendant la nuit tout est sombre pour que 
nous puissions voir les étoiles ; cette organisation est instructive. 
En regardant les étoiles, nous nous associons à l’éternel, à 
un monde d’harmonie sublime et de beauté, aux pensées des 
entités lumineuses qui les habitent. Ces pensées nous élèvent 
et nous ennoblissent. Elles provoquent en nous un élan de vie 
pour un haut idéal.

Nous avons mentionné les tremblements de terre.
L’Europe se déplace vers l’équateur et ce déplacement 

provoque des soulèvements tectoniques et des séismes. Dans 
des millions d’années, le soleil commencera à se lever d’un point 
de l’espace différent. Tous les humains ressentent une peur très 
forte du tremblement de terre parce qu’ils ont eu l’occasion de 
les subir des milliers de fois. Une autre raison des séismes est le 
fait que le fond océanique s’élève progressivement, car c’est là 
que se formera le nouveau continent de la sixième race.

Un frère : Quelle est l’influence de la houille ?
L’une des raisons de la guerre actuelle, c’est l’énergie qui 

provient de la houille.
Il est question de la création du monde.
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L’ormeau (gastéropode ma-
rin) illustre la manière dont le 
monde fut créé. La solution des 
choses n’est pas à chercher dans 
le cercle ni dans l’ellipse, mais 
dans la spirale. Dans les cercles 
ouverts enroulés en spirale, 
nous trouvons déjà une solution 
– le commencement est en A et 
la fin est en B (voir Figure 1). 
Le commencement A et la fin B 
seront reliés. Une fois que nous 
entrons dans le méta-géomé-

trie, dans la géométrie astrale, les figures sont multiples. Toutes 
les formes terrestres sont des parties des corps supérieurs.

Un frère a posé une question à propos de la quatrième 
dimension.

La quatrième dimension est un monde que les humains tra-
versent pour entrer dans le monde spirituel. La quatrième di-
mension est en vibration constante. Souvent, les clairvoyants 
voient des entités se déplacer mais pas dans l’atmosphère ter-
restre. C’est la quatrième dimension. Celui qui vit dans le monde 
de cette dimension devient soit visible, soit invisible pour ceux 
qui sont dans la troisième dimension.

Pourquoi buvons-nous de l’eau ? Non seulement pour 
recevoir l’eau liquide physique, mais parce qu’elle nous donne 
aussi de l’électricité et du magnétisme.

Comme Marconi a allumé les ampoules électriques en Italie 
et à Sydney en Australie, on peut de même allumer les soleils 
en tournant un simple bouton. En nous envoyant de l’énergie, 
un être évolué peut faire que notre planète s’éclaire comme un 
soleil.

Le son qui arrive jusqu’à l’oreille se transforme en ondes 
électriques. Ensuite s’opère une double conversion dans le 

�

�

Figure 1
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cerveau : tout d’abord en ondes électriques courtes, puis en 
ondes magnétiques longues et, enfin, en sons. La contraction 
du cœur dépend aussi de l’électricité. Son fonctionnement est 
d’ordre électrique.

Nous avons parlé de la recherche d’eaux souterraines.
Pour y arriver, observons les plantes. Une plante peut sentir 

l’humidité qui est à 20-30 mètres au-dessous du sol. Là où il 
y a de l’eau souterraine, l’herbe est luxuriante, les arbres sont 
touffus. L’observation des couches de la croûte terrestre peut 
nous aider à trouver de l’eau, étudions donc la géologie. La 
radiesthésie est une science engagée dans la recherche de l’eau 
au moyen d’une baguette.

Quelle possibilité sublime existe dans la nature ! Notez 
qu’en nettoyant de l’eau impure, même si nous la purifions 
par distillation, elle conservera certains fluides qui ne peuvent 
pas être constatés chimiquement. Afin d’obtenir une eau 
parfaitement pure, la nature a recours à la méthode suivante : 
en s’élevant dans les couches supérieures de l’atmosphère, les 
éléments constitutifs de l’eau se dissocient chimiquement, puis, 
quand elle descend, elle redevient de l’eau.

Un frère : Comment pouvez-vous expliquer la danse sur la 
braise6 ?

Si nous mettons nos pieds dans le feu, c’est désagréable, mais 
si nous élevons le niveau vibratoire de notre corps pour qu’il 
soit supérieur à celui du feu, nous ne nous brûlerons pas. C’est 
l’explication de la danse sur la braise. Le corps des danseurs 
vibre plus fort que le feu qui ne les brûle pas.

Tout dans la nature est polarisé. L’hémisphère droit du 
cerveau est positif et l’hémisphère gauche est négatif. Le pôle 
nord de la terre correspond à la main droite et le pôle sud à la 
main gauche. Mettons un homme à notre gauche, puis mettons-
le à notre droite, nous obtiendrons des effets différents. 

6  C’est une tradition millénaire dans la région de la montagne de Strandja, au sud-
est de la Bulgarie. (N. trad.)
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Supposons que nous soyons nerveux et qu’il soit également 
nerveux. Si nous nous plaçons à sa droite, nous n’agirons pas 
sur lui, mais si nous nous plaçons à sa gauche (qui est son côté 
réceptif), nous l’influencerons positivement.

Une sœur : Comment puis-je améliorer ma mémoire ?
Enlevons de notre esprit toutes préoccupations et craintes, 

toutes peurs, mauvaises pensées et émotions. Elles provoquent 
l’affaiblissement de la mémoire. Faisons des exercices de 
respiration profonde parce qu’elle améliore la mémoire. Ne 
mangeons pas trop et ne prenons pas des aliments difficiles 
à digérer. Faisons des exercices pour nous habituer à nous 
concentrer. En lisant un livre, réfléchissons sur chaque passage 
lu, sans laisser dévier notre pensée.

Il existe une loi : en évoquant la laideur de quelqu’un, 
nous devenons laids nous-même. Ne décrivons pas la laideur 
de qui que ce soit. L’homme doit prendre garde de contacter 
des femmes amorales. La femme doit s’écarter des hommes 
corrompus. Ces gens-là sont comme des vampires qui aspirent 
l’énergie humaine, alors on perd ses forces, on tombe malade et 
on dégénère spirituellement.

Je vous donne une règle : réjouissons-nous des réalisations 
des autres, de leurs avantages, de leurs acquis et compétences 
comme si c’étaient nos propres succès. Si nous nous réjouissons 
des qualités et du bien-être d’autrui, nous les obtiendrons 
également.

Un frère : Que direz-vous de l’esprit et de la matière ?
Les matérialistes considèrent la matière comme une donnée 

existante et, partant de là, construisent leurs conceptions. Les 
autres acceptent Dieu. Ces deux courants sont dans l’erreur. 
Dieu et la matière n’existent pas de la manière que nous le 
supposons. Les manifestations extérieures de la matière ne sont 
pas tangibles. Par exemple, si vous faites tourner une ampoule 
électrique, elle formera un cercle de lumière, qui en fait n’existe 
pas matériellement. Nous soutenons l’idée de la fraternisation 
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entre l’idéalisme et le matérialisme. Il existe un monde physique, 
un monde spirituel et un monde divin. Le christianisme est une 
combinaison harmonieuse entre les lois physiques et les lois 
spirituelles.

Quelqu’un a demandé au Maître des précisions à ce sujet.
Quand le corps causal de l’être humain sera parfaitement 

organisé, il se mettra à vivre en haut, dans sa tête. Dès que 
le corps causal est éveillé et bien développé, on commence 
à vivre la plupart du temps dans le cerveau. Si nous sommes 
assis sur une chaise, nous la céderons à un autre. Nous nous 
sacrifierons pour autrui. Nous céderons aujourd’hui, demain, 
nous céderons toujours notre place à notre prochain et nous 
éduquerons progressivement notre corps causal. C’est une 
bonne façon d’évoluer. Une fois que vous aurez bien développé 
votre corps causal, les êtres supérieurs viendront vous secourir. 
Il s’agit d’un travail collectif. Si nous ne vivons pas pour nous-
même mais pour les autres, ils nous aideront. Le corps causal a 
à sa disposition de nouvelles forces. Si nous vivons dans notre 
personnalité, tout ce que nous avons l’intention de faire ne 
s’accomplira pas : nous pouvons y penser dix fois de suite mais 
rien ne se réalisera. Tandis que si nous vivons dans notre corps 
causal, tout ce que nous pensons se réalisera.

L’organisation du corps causal et des autres corps subtils de 
l’être humain est appelé organisation du corps spirituel. Elle 
se fait, premièrement, par la contemplation, la concentration et 
la prière chaque jour au cours d’au moins une demi-heure avec 
une concentration totale de la conscience ; deuxièmement, par 
la manifestation de l’amour ; et troisièmement, par le service 
envers Dieu et toute la création.

Une sœur : Maître, parlez-nous de la réalisation de nos 
désirs.

Il n’est rien que l’être humain n’ait désiré et qui ne se réalise. 
Nous obtenons ce que nous souhaitons mais pas immédiatement. 
Notre désir pourra être réalisé lorsque nous nous serons élevé 
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spirituellement et que nous l’aurons oublié, et alors il peut 
même nous causer des souffrances. Un homme était fumeur 
passionné et voulait amasser beaucoup de tabac chez lui, mais 
c’était impossible. À 80 ans, totalement sevré, on lui a apporté 
quelques balles de tabac. Pourquoi ? Tout simplement parce 
que jadis il l’avait désiré. Nous devons nous garder de nos désirs 
irraisonnables pour ne pas en sentir le poids plus tard.

Méfions-nous d’une chose : que tous nos désirs soient 
satisfaits, alors nous perdrons notre beauté et nous deviendrons 
grossier. Il suffit qu’un dixième de nos désirs se réalise, les 
autres doivent rester non réalisés. Nous tendons vers l’irréalisé.

Un frère : Que pouvons-nous faire pour que les autres aient 
confiance en nous ?

Je vais vous dire l’une des façons : un homme bon est allé 
dans la forêt et a rencontré un brigand. Il avait confiance en tout 
le monde, voilà pourquoi il pensa qu’il pouvait lui témoigner 
aussi sa confiance. Par nature, il savait que l’Esprit divin vit 
aussi dans l’âme de ce brigand, et il s’est comporté si bien que 
le brigand ne l’a même pas touché, et notre bonhomme l’a 
congédié en lui donnant même un peu d’argent. Si nous avons 
confiance en une personne et que nous soyons conscients de sa 
bonté et de sa nature divine, elle aura également confiance en 
nous. Avant d’apprendre cet art, nous devrons faire beaucoup 
d’expériences.

Nous avons évoqué la formule donnée par le Maître le 
matin pendant sa conférence.

„Je veux être honnête, équitable, raisonnable et noble.” Je 
vais vous donner un moyen pratique pour mettre en œuvre cette 
formule. Vous pouvez utiliser vos cheveux. En la prononçant 
trois fois par jour, vous passerez les doigts des deux mains dans 
vos cheveux de l’avant vers l’arrière. Alors, vos cheveux feront ce 
qui est nécessaire ; ils intérioriseront votre désir. L’énergie que 
nous envoyons à travers nos doigts sera reçue par les cheveux et 
sera donc intériorisée.
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Un frère : Comment pouvons-nous transformer un malaise 
en bonne condition physique et mentale ?

Lorsque nous nous sentons mal à l’aise, sortons, allons 
quelque part, voir des gens, et quand nous reviendrons, nous 
serons parfaitement disposés. La nature aime la diversité. Nous 
pouvons aussi nous promener parmi les arbres et les fleurs, ce 
qui aura un effet pédagogique.

Un autre frère : Certains occultistes soulignent qu’on ne 
doit pas aller dans le monde pour ne pas se salir.

Ceux-là sont des occultistes ignorants. Quand nous allons 
parmi les gens ou les plantes, nous absorbons des énergies 
qui nous renouvellent. Il y a beaucoup d’autres façons de 
transformer le malaise en bonne condition physique et mentale.

JE VOUS DONNERAI DES TRESORS CACHES

Pendant un entretien particulier avec un frère, le Maître :
Un grand savoir est là, prêt à être étudié ! L’amour est sa 

porte d’entrée. Nous le verrons si plus de lumière pénètre en 
nous. Réjouissons-nous que le monde constitue un espace de 
connaissances incommensurables. Il est hors de portée. Tant de 
belles choses sont à étudier qu’il faudra beaucoup de temps aux 
humains pour les comprendre. L’amour est la seule porte par 
laquelle on peut obtenir ce savoir sublime. S’il manque, nous ne 
pourrons pas apprendre, nous n’en avons pas les moyens.

La nourriture de la philosophie orientale est très pauvre, 
à peine lui suffit-elle, c’est pour cette raison qu’elle reste 
ésotérique, ne distribue pas ses vérités et les garde secrètes. 
L’occultisme occidental ne dispose pas non plus de méthodes 
approfondies. Tandis que le nouvel enseignement est très riche 
et conduit les humains à la source. Certaines sciences occultes 
offrent des connaissances en conserve et d’autres offrent 
des fruits frais directement cueillis du jardin. Pour l’instant, 
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les humains mettent leur confiance dans ce qui est périmé et 
refusent le nouveau, la parole de Dieu pour le temps présent. 
Mais les générations futures croiront en tout ce que nous 
étudions maintenant.

Le frère a posé une question sur la pratique des yogis.
Notre attitude vis-à-vis du yoga devra être celle du Christ 

vis-à-vis des prophètes. Le chemin des yogis est une préparation 
pour l’enseignement divin. Leur doctrine a du sens en tant que 
préparation de la voie future. Nous ne nions pas la doctrine du 
yoga, mais le nouveau qui est en train de venir actuellement est 
le véritable savoir divin.

Le frère a mentionné une personne qui était en Inde il y 
a quelques années et ne s’est pas familiarisée avec l’aspect 
ésotérique du pays.

Pour accéder à l’essence profonde de l’Inde, pour en pénétrer 
certains arcanes, vous devez y vivre au moins 20 années et 
pendant ce temps-là vous passerez de nombreux examens et 
épreuves. Pythagore était pendant 20 années un simple disciple 
dans les écoles égyptiennes pour obtenir un seul secret. Il 
possédait beaucoup de connaissances, mais les Egyptiens ne lui 
ont pas donné les clés, ils lui en ont dévoilé seulement quelques 
unes.

Le frère : Daniel étudiait à l’école occulte des Esséniens, 
David et Salomon fréquentaient-ils aussi cette école ?

L’école essénienne avait deux cercles : extérieur et intérieur. 
Daniel était dans le cercle intérieur, David était dans la partie 
la plus extérieure du cercle intérieur et Salomon était dans le 
cercle extérieur.

Le Christ connaissait bien les lois du règne végétal et du règne 
animal, il comprenait profondément toute la science divine. Et 
celui qui se lie au Christ sera en contact avec la source du savoir 
sublime. Nous pouvons donc nous occuper des connaissances 
anciennes, mais le savoir qui vient du Christ, le savoir qui est 
en train de venir maintenant, c’est lui qui est le plus important.



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 252

Nous regagnons actuellement ce que nous avions perdu. 
Nous venons d’atteindre cet état lointain que nous avons eu 
jadis. Aujourd’hui, ce qu’on appelle progrès ne l’est pas du tout. 
Maintenant, le progrès réel consiste à acquérir ce qui fut perdu 
et c’est après l’avoir retrouvé que les humains commenceront à 
progresser. Ils ont besoin de connaissances essentielles. En les 
obtenant, ils ne se trouveront jamais en difficulté. Celui qui a ces 
connaissances peut connaître les causes de ses difficultés afin de 
les dépasser. Si un tel être est poursuivi, il créera un brouillard 
dans lequel il disparaîtra, ou bien il pourra former entre ses 
poursuivants et lui un fossé de boue d’un demi-mètre qui les 
fera renoncer. S’il est poursuivi en hiver, il dressera un mur d’un 
mètre de neige et ils le perdront de vue.

Le monde est rempli de richesses. Nous n’avons pas encore 
ouvert le trésor de la nature pour en connaître le cœur. Dans le 
livre d’Isaïe, il est écrit : „...Je te donnerai des trésors secrets.” 
Tous les humains recevront des connaissances d’après le niveau 
de leur évolution personnel. C’est aux disciples fidèles et prêts 
que le ciel confiera le plus de connaissances. Un savoir privé 
d’amour est dangereux, tandis que le savoir étayé par l’amour est 
sublime. Une personne est venue et m’a demandé : „Dites-moi 
comment puis-je reconnaître les méchants ?” Je lui ai répondu : 
„Cela, je ne peux pas te le dire”. Parce qu’en les reconnaissant, 
elle deviendra détective et en fera un métier lucratif.

Il existe des mots magiques qui nous défendent quand 
nous les prononçons. Chaque mot magique a une grande force, 
créatrice ou destructrice. Par le même mot, nous pouvons 
arrêter le loup et il ne vous attaquera pas en sachant bien que 
s’il vous fait du mal, il en souffrira. Il nous suffit de dire un tel 
mot pour que tout s’arrange.

Vous tous, vous devez apprendre l’art de devenir visible 
et invisible. C’est là que réside la puissance de l’être humain. 
On ne pourra comprendre comment y parvenir avant de 
l’appliquer personnellement dans son quotidien. La nature est 
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pleine d’un savoir divin, il vous suffit de développer en vous-
même la capacité de le découvrir. Sur chaque pierre a été écrite 
une histoire. Dans l’avenir, l’humanité aura à sa disposition 
d’énormes bibliothèques où l’histoire se lira sur chaque petite 
pierre. La science prendra un grand essor lorsque les humains 
commenceront aussi à étudier les fonctions spirituelles de leurs 
organes. Combien de millénaires furent nécessaires à l’évolution 
de la plante pour qu’elle change la position de sa tête en pivotant 
d’abord à 90 degrés, puis à 90 degrés supplémentaires et 
finalement qu’elle se retrouve à 180 degrés, comme pour l’être 
humain. Maintenant, les humains ont la tête en haut, tandis que 
la tête de la plante est en bas.

Le frère : Que nous direz-vous des vibrations musicales que 
le corps humain émet ?

Ce n’est pas seulement le corps humain, ce sont aussi les 
plantes et les animaux qui émettent des vibrations musicales. 
Et même chaque organe du corps humain comme les poumons, 
le cœur, le foie, émet des ondes musicales d’un ton particulier. 
De plus, chaque être, au plus profond de sa nature, possède un 
ton de base qui ne change pas. Ce ton lui est donné par Dieu. 
Son ton de base est spécifique. Personne d’autre n’a le même 
ton de base que le sien.

Le frère : Parlez-nous des périodes de la vie humaine.
La première période concerne le développement physique, 

de la naissance à la 7ème année. De 7 à 14 ans se développent 
les sentiments. De 14 à 21 ans se développe l’esprit. Au cours des 
premières sept années, c’est le corps physique qui fonctionne le 
plus. Pendant les secondes sept années, c’est le cœur et pendant 
la troisième période de sept années l’énergie est déplacée vers 
le cerveau. Comme la terre tourne autour du soleil, ce qui cause 
les saisons, le printemps, l’été, l’automne et l’hiver, ainsi dans le 
monde psychique et mental, des causes modifient les conditions 
dans lesquelles nous existons. Tous les sept ans, les conditions 
changent. Les trois années après la 28ème sont des années 
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de maturité. De 28 ans à 31 ans a lieu la période critique de la 
vie humaine. Tout le monde traverse une crise à ce moment-
là. Ces trois années sont des années d’examen et aucun aspect 
n’échappera à une mise à l’épreuve. Vous devrez être courageux 
pour supporter la souffrance, pour passer bien votre examen. 
Quand les examens viennent, c’est bon signe. Le fait que vous 
souffrez et que vous passez des examens indique que les Maîtres 
vous jugent fiables.

Le frère : Que signifie l’expression „seconde mort” ?
La seconde mort, ce sont les pires conditions. Alors, vous 

ressemblez à un homme riche complètement dépouillé. Vous 
êtes privé de vos conditions de vie favorables et vous vous 
retrouvez dans les pires, comme en prison. Ceux qui sont morts 
d’une seconde mort sont prisonniers.

Les religieux ont besoin de plus de science, leurs 
connaissances sont incomplètes.

Le frère : Quel est l’avenir de l’humanité ?
Tous ceux qui aiment Dieu deviendront des anges, les autres 

resteront des humains. Celui qui vit en Dieu sera un ange. Les 
anges vivent dans le cœur de Dieu.

Le frère : existe-t-il des arômes ou des senteurs spirituelles ?
Dans le monde, les saints les plus avancés ont un parfum 

semblable à celui des fleurs. Les mauvaises pensées et les 
mauvais désirs chez l’humain sont nauséabonds. Pour que 
la terre soit habitable, le monde invisible a abaissé le niveau 
olfactif des humains, car si notre odorat se développe trop, nous 
nous enfuirons devant la puanteur insupportable qui émane des 
mauvaises pensées et des convoitises des gens.

Le frère : Comment peut-on établir une communion 
intérieure et spirituelle avec les fleurs ?

Voici comment : nous nous arrêtons devant une fleur et nous 
souhaitons que Dieu se manifeste à travers elle. Dieu ne nous 
parlera jamais par la fleur, si nous ne l’avons pas aimée, car, dans 
le cas contraire, il n’y aura pas de conditions favorables à une 
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communion intérieure. Si nous travaillons bien par nos pensées 
et nos sentiments sur une forme de la nature, par exemple cette 
fleur, viendra un moment où tout sera mûr pour que la vérité se 
manifeste par l’essence de cette forme dans notre conscience. 
C’est cette essence que nous appelons Dieu.

Le frère : Que diriez-vous, Maître, à propos de l’élixir de la 
vie ?

Dans la nature, il y a des plantes d’où l’on peut extraire un 
liquide qui dissout les déchets accumulés dans le corps, et qui 
prolonge alors la vie. Ce liquide est appelé élixir de la vie. Il nous 
suffit d’en boire une petite goutte avec de l’eau pure pour avoir 
une vie de plusieurs siècles. Celui qui obtient une fois cette vie 
grâce à cet élixir, ne pourra l’interrompre même s’il le veut. Si 
une personne a souffert d’une maladie grave incurable, comme 
la tuberculose, le cancer, la lèpre etc., une goutte de l’élixir vital 
peut instantanément provoquer une réaction et le faire revenir 
à la vie, le rajeunir et en faire un être humain nouveau.

LES LOIS DE LA PENSEE

Après la Classe des jeunes, une conversation s’est engagée à 
propos des idées de la conférence que le Maître avait prononcée. 
Souvent, nous abordions les questions de la conférence elle-
même parce qu’elle avait provoqué de nouvelles interrogations.

Une sœur : Comment saurons-nous si une pensée provient 
de Dieu ou pas ?

Quand nous recevons une pensée du monde divin, elle 
nous apporte lumière, harmonie, légèreté et tout au long de la 
journée nous sommes heureux. Cette idée est venue d’en-Haut. 
Au contraire, lorsqu’une pensée nous cause chagrin, humeur 
sombre, pesanteur, malaise, cela indique qu’elle provient 
des régions inférieures. Si nous voulons nous protéger contre 
les effets des mauvaises pensées et des mauvais sentiments, 
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entourons-nous de pensées et de sentiments positifs. Ils sont un 
bouclier, une barrière solide contre le mal. Ne vous ligotez pas 
en émettant de mauvaises pensées, car la pensée est une corde 
solide. Si nous entrons en contact avec de mauvaises pensées, 
ce sera sous l’effet d’une suggestion extérieure. Si elle nous 
emprisonne une fois, nous ne pourrons pas facilement nous en 
libérer.

On doit se garder des pensées négatives. Quand quelqu’un 
nous envoie une pensée négative, par exemple, de la suspicion, 
etc., elle va revenir à lui. Cela est valable également pour la 
bonne pensée. Si quelqu’un nous envoie une pensée de soupçon, 
elle aura deux sortes de conséquences : d’une part va se réveiller 
en nous un soupçon à son égard, et d’autre part, il va devenir 
lui-même plus soupçonneux. Voilà pourquoi on ne doit envoyer 
toujours que de bonnes pensées. Une pensée peut éclore en nous 
et nous causer un grand malheur. Donc nous devons être prudent. 
Les mauvaises pensées ferment les portes du monde spirituel. 
Comment allons-nous chasser une pensée ou un sentiment ? 
Nous allons attirer une pensée plus puissante ou un sentiment 
plus profond et plus noble que nous pourrons substituer aux 
pensées impures et aux émotions négatives. Laissons l’eau 
pure chasser l’eau trouble. Ainsi lorsqu’une mauvaise pensée 
nous vient en tête, opposons-lui immédiatement une bonne 
pensée. Si l’idée nous vient à l’esprit de voler un objet, allons 
immédiatement donner quelque chose à un homme indigent. 
C’est en pensant que l’être humain se libère. Ne laissons jamais 
le cœur gouverner notre esprit et l’esprit diriger notre cœur. 
L’esprit peut influencer le cœur mais celui-ci se dirige tout seul 
et vice-versa. Certaines personnes ont un problème cardiaque 
parce qu’elles ont laissé l’esprit contrôler le cœur.

Quel rôle important joue une bonne pensée ! Les bonnes 
pensées se répercutent sur certaines forces de la nature. Lorsque 
notre pensée est positive, elle se met en action et nous aide. Or 
chacun de nous devra payer tant pour ses bonnes pensées que 
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pour ses mauvaises. Dans la banque divine on verse les bonnes 
pensées et les bons sentiments dans le crédit, tandis que les 
mauvaises pensées et émotions sont mises à votre débit. Alors, 
quand nous irons un jour en-Haut, on nous fera voir ce que nous 
pouvons recevoir et ce que nous devons payer. Nous sommes 
responsables des pensées que nous envoyons. Donc nous serons 
jugés si elles sont négatives. Notre vie actuelle est construite sur 
la base de nos pensées passées. Il n’y a rien de caché ni de secret. 
Ce que chacun de nous pense est inscrit dans les annales du ciel. 
Un jour, on nous les montrera et vous dira : „Ceci est à vous.” 
C’est cela le destin. Quand nous voyons les erreurs d’autrui, 
n’en parlons pas parce que nous nous nuisons à nous-même. 
Recherchons plutôt un trait positif en lui, concentrons-nous 
dessus et insistons sur lui, car il représente sa nature divine.

Il existe un mécanisme réactionnel chimique sous l’effet des 
pensées, des émotions et des actions, celles-ci modifient le sang 
et les globules rouges se transforment.

La loi est que chacun de nous fera ce qu’il pense, par consé-
quent, nos pensées doivent être toujours positives. Nous ne 
pouvons arrêter notre intellect de penser, si nous l’arrêtons, le 
monde invisible créera pour nous de grands malheurs, et du 
matin au soir nous ne penserons qu’à gagner notre vie. Ce sont 
la misère et l’adversité qui nous feront réfléchir. En ne voulant 
pas penser, nous réagissons contre Dieu. Dieu veut se manifes-
ter à travers nous et s’Il se manifeste, ce sera pour notre propre 
mieux-être. Nous sommes nés pour mettre en œuvre la pensée 
divine en nous-même. Si nous la laissons agir, nous ne serons ja-
mais nus ni affamés, nous ne tomberons pas dans la souffrance 
ni ne connaîtrons la maladie. Tandis que si nous la bloquons, 
tous les malheurs s’abattront sur nous. Si nous permettons à 
la pensée de Dieu de passer à travers nous, nous serons libres. 
Il est dit dans l’Écriture : „...où est l’esprit du Seigneur, là est la 
liberté.”

Il existe une loi : nous ressemblerons à ceux à qui nous 
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pensons ; nous devenons semblables aux êtres humains qui 
nous entourent. Si quelqu’un de mécontent vient à nous, il 
nous apportera sa pensée, donc nous devons avoir une pensée 
intérieure puissante pour préserver notre liberté.

Les gens heureux vivent moins parce que les autres les 
envient, tandis que celui qui est malheureux vit plus longtemps 
parce que ceux qui le voient se disent : „Pauvre, pauvre homme !” 
et le renforcent par leurs pensées.

Une sœur : Maître, peut-on parler à quelqu’un par la 
pensée ?

Oui, la pensée peut être saisie lorsqu’elle atteint son esprit. 
Par exemple, nous voulons rencontrer quelqu’un pour le voir, et 
s’il est sensible, il pourra capter notre pensée et l’idée lui viendra 
à l’esprit de passer là où nous pourrons le rencontrer.

Lorsque plusieurs personnes travaillent sur un projet, il faut 
éloigner les humains qui ne participent pas à sa réalisation, car 
ceux-ci l’entraveraient par leurs pensées.

Un frère : Il existe une école en Amérique et en Europe 
Occidentale selon laquelle si l’on travaille par la pensée pour 
devenir heureux et si l’on croit qu’on est riche et beau, on le 
deviendra réellement.

Il s’agit d’une conception erronée. Si quelqu’un applique 
cette méthode selon laquelle il recevra certaines choses en 
s’imaginant qu’il les détient, il ne connaîtra que les grandes 
déceptions. Par exemple, un jeune homme veut épouser une 
fille riche, et ce vœu se réalise vraiment : elle est riche mais 
méchante. Donc, il quitte de mauvaises conditions pour tomber 
dans de pires. En bref, quand on aspire à atteindre le bonheur, 
la richesse, la beauté de cette façon, on va se heurter à des 
déceptions. La méthode juste est la suivante : nous devons nous 
mettre au service de Dieu et L’aimer, les bénédictions nous 
combleront ensuite tout à fait naturellement.
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LA PENSEE JUSTE

Après la Paneurythmie, nous sommes retournés au salon et 
nous avons commencé une conversation avec le Maître sur la 
pensée juste.

La matière et l’énergie sont des pensées. Tout est réel, mais 
il s’agit d’une réalité relative, tandis que la réalité véritable est 
la pensée. Se concilier avec quelqu’un signifie avoir une pensée 
juste. Commençons à penser correctement et avec justesse, 
nous deviendrons beau et fort, notre mémoire s’améliorera. 
Nous souffrons d’une certaine douleur, que notre pensée soit 
droite et notre douleur sera réduite de moitié, puis du quart et 
enfin elle disparaîtra. Croire en Dieu, c’est donc l’essence de la 
pensée juste. Dieu est notre Père qui a créé le monde entier. 
Méditons sur le nom de notre Père céleste.

Quand nous sommes assis sur une pierre, ou à l’ombre 
des arbres, nous les considérons comme des objets stupides. 
Pensons à eux ! Si nous réfléchissons, nous verrons qu’ils ne 
sont pas stupides. La pierre pense aussi. N’est-il pas vrai 
que lorsque nous portons un diamant, nous ne tombons pas 
malade ? Les pierres ordinaires sont ignorantes, tandis que les 
pierres précieuses pensent mais pas à la manière des humains.

Quand le chagrin vient, réjouissons-nous parce que grâce 
à lui nous arriverons à la pensée juste. Chaque joie est le fruit 
d’une pensée juste.

Qu’est-ce qu’une pensée juste ? La pensée juste est une 
pensée divine. Penser d’une façon juste consiste à penser 
comme Dieu. Nous percevrons l’amour divin et le moindre 
sentiment qui naîtra en nous viendra du monde divin. Cela 
montre que nous avons une pensée juste. Nous devons aimer 
d’une manière identique ceux qui nous causent des ennuis et 
ceux qui nous rendent heureux. L’amour de Dieu et l’amour du 
prochain sont toute une science dans l’école divine. Pour que 
notre idée se réalise, nous devons aimer notre prochain et ainsi 
nous l’aiderons à penser comme Dieu pense.
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Quelle pensée est juste ? Chaque pensée qui produit l’amour 
est juste. De même chaque amour qui engendre une pensée est un 
amour juste. Si nous pensons, notre chagrin se transformera en 
joie. Si nous nous arrêtons de penser, notre joie se transformera 
en douleur. Une fois que nous nous arrêtons de penser à Dieu, la 
douleur viendra immédiatement. Ce que nous héritons de Dieu, 
c’est Sa pensée. Je dois avoir le désir que la pensée divine se 
réalise en moi comme amour. Saisir la pensée de Dieu comme 
amour, c’est en fait la pensée réalisée de Dieu.

La justice a des degrés. Ne pas être troublé par les choses 
extérieures, cela s’obtient par la pensée juste. Tant que nous 
sommes troublés par les choses extérieures, notre connaissance 
n’est rien. Quand notre pensée devient plus puissante que celle 
du loup, il ne peut nous faire aucun mal. Sinon, il se dressera 
sur notre chemin. Dans les souffrances, il y a des esprits dont les 
pensées sont plus puissantes que les nôtres, et ils nous écrasent. 
Si nous avons une pensée juste, ils ne pourront rien nous faire. 
Les êtres humains ont besoin d’une connaissance exacte des 
choses.

Comment la pensée peut-elle devenir plus forte ? Par 
l’amour ! Quand je parle du travail, d’abord je sous-entends 
celui de la pensée. Penser c’est travailler. Puis, je sous-entends 
le travail du sentiment, et enfin celui de la volonté. Pourtant la 
première tâche est de penser. Si un homme juste va dans l’enfer, 
c’est par sa pensée juste qu’il le transformera en paradis. Quand 
il s’en ira, le paradis deviendra de nouveau enfer. La pensée 
juste nous ouvre le paradis. C’est la pensée juste qui crée les 
formes les plus belles. Il n’y a pas de forme plus belle que la 
pensée juste. Supposons que nous soyons découragés et disons 
à propos d’une idée : „C’est irréalisable.” Mais quand la pensée 
juste arrive, déjà cette idée devient réalisable. Avec la pensée 
juste, nous pourrons obtenir beaucoup de résultats. Dès que 
nous aurons une pensée juste, nous rajeunirons.
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Notre force est dans notre pensée juste. Le chien ne pourra 
nous mordre si nous pensons correctement. Le voleur qui 
vient ne pourra nous cambrioler grâce à elle. Même s’il réussit 
à prendre notre argent, il nous le rendra. Même s’il veut le 
voler, notre pensée l’empêchera de le faire, car il sera effrayé. 
C’est comme quand le courant électrique parcourt un réseau. 
Supposons que nous soyons dans la forêt pendant la nuit. 
Pensons juste, et personne ne nous attaquera. Un chien nous 
suit, ne regardez pas en arrière et il nous suffit de penser pour 
qu’il reste loin derrière nous. Si nous en avons peur, il nous 
attaquera. Et si nous lui parlons, il comprendra que nous avons 
peur et nous attaquera. Le même principe est valable pour un 
ennemi.

Si nous sommes indisposé ou de mauvaise humeur, c’est 
parce que nous ne pensons pas. La pensée juste a une application 
pratique. Elle résout les conflits et les contradictions. Nous 
souffrons parce que nous ne pensons pas. Il se produit des 
événements anormaux dans le monde parce que les humains ne 
pensent pas. Le loup ne pense pas en mangeant un mouton parce 
qu’il ne sait pas que le berger peut le tuer. La pensée est la chose 
la plus importante. Nous nous asseyons en pensant que nos 
affaires sont arrangées et nous nous sentons bien. Quand nous 
commençons à penser que nos affaires ne sont pas réglées, nous 
plongeons immédiatement dans l’abattement. Commençons 
donc à penser. Un homme condamné à la peine de mort s’est dit 
qu’on ne pourrait en aucun cas le pendre, il pensait que toutes 
les cordes allaient se rompre. En effet, les cordes se sont cassées. 
Le Christ dit : „Tout ce que vous demandez en priant... vous sera 
accordé.” Si nous ne recevons rien, c’est parce que nous n’avons 
pas demandé comme il faut. Nous ne prions pas correctement 
lorsque nous ne pensons pas d’une manière juste. Dès que 
nous nous mettons à penser juste, c’est alors que nos affaires 
s’arrangeront. Lorsque nous ne pensons pas avec justesse et que 
nos souhaits ne sont pas positifs, rien ne se réalisera. Tout ce 
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que Dieu décide dans Sa pensée se réalisera. Ce que nous avons 
décidé, se réalisera à la condition que nous ayons des pensées 
justes.

Les gens reviennent souvent à un état animal quand ils 
agissent sans réfléchir. Ils ne pensent pas, ils ressemblent 
donc à des animaux, mais quand ils pensent, ils redeviennent 
humains. L’animal ressemble à un radeau emporté par le 
courant qui descend, tandis que l’être humain est comme un 
navire à moteur qui monte et descend, l’eau ne le guide pas, 
mais c’est lui qui décide où aller. Quand nous cessons de penser, 
tous les malheurs s’abattent sur nous. Lorsque nous faisons 
une erreur, c’est que nous ne pensons pas. Ceux qui ont une 
pensée forte et juste réussissent en tout. Leur pensée est plus 
puissante que celle des autres. Quelqu’un d’hostile, une vraie 
pelote d’épingles, vient à nous et si notre pensée est forte, juste 
et bonne, il s’éloignera. Cela signifie que ses cellules rejoignent 
notre bonne et juste pensée et modifient son intention à notre 
égard. Ses cellules détectent notre pensée juste et lui disent : 
„C’est un homme bon, il n’y a aucune raison de l’attaquer. 
Comporte-toi bien avec lui.” Un tigre en colère s’est jeté un jour 
sur un saint, mais le saint avait des pensées justes et bonnes, il 
l’a regardé et le tigre est venu lui lécher les pieds. Quand par sa 
pensée pleine d’amour et juste le saint a fait couler la vie divine 
vers le tigre, ses cellules se sont réjouies et se sont apaisées. Dès 
que nous commençons à penser d’une manière juste, nous nous 
libérons. C’est dans la pensée juste que réside le salut du monde.

Si notre pensée se déplace à une grande vitesse, qui pourra 
nous limiter ? Quels que soient les obstacles, elle les franchira. 
Parfois, on ne croit pas à ce qu’on pense et c’est ainsi qu’on est 
entravé. Quand nous y croyons, une possibilité apparaît. Nous 
sommes désespérés et pensons que la vie n’a pas de sens. Si 
nous croyons que la vie a un sens, notre malaise va disparaître.

Notre pensée se réalise à condition d’être comme une 
pierre précieuse. Un homme montait sur un bateau à vapeur 
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au long cours et en voyant tous les autres passagers entourés 
de leurs proches, s’est dit : „N’y aura-t-il pas un seul frère dans 
le Seigneur Jésus-Christ pour me souhaiter un bon voyage ?” 
Après ces paroles, quelqu’un l’a vu et a réalisé son vœu.

Nous devons penser pour qu’un flux bénéfique nous 
pénètre. Penser, c’est recevoir un courant positif d’énergie. Au 
début, un fruit est amer et dur. Ensuite, la lumière et les Entités 
intelligentes viennent, le fruit devient aigre et finalement doux 
et savoureux à manger. Pour la pensée, il en est de même : 
nous ne pouvons immédiatement utiliser chaque idée qui nous 
passe par la tête. Laissez-la pour que l’amour divin l’éclaire et la 
chauffe jusqu’à ce qu’elle soit mûre.

Si nous voulons développer notre intellect, nous devons 
nous occuper des mathématiques. Si nous jetons un oiseau dans 
l’air, il ne tombera pas, mais quand nous jetons une pierre, elle 
tombe. Un homme qui pense ne tombe pas, mais s’il ne pense 
pas, il tombera. Les désirs inférieurs attachent l’être humain 
au sol dur de la terre, tandis que la pensée le fait s’élever vers 
le ciel. Nous tous, sommes doués. Actuellement, nous devons 
développer notre intelligence. Jusqu’ici, nous avons porté 
notre attention sur nos sentiments et nos émotions, mais 
maintenant, privilégions notre esprit, notre intellect. Lorsque 
nous nous occuperons de l’esprit, les superstitions humaines 
commenceront progressivement à disparaître. Quand le vent se 
lève, les moustiques s’enfuient et se sauvent. Ils ne peuvent pas 
affronter la force énorme du vent. „Quand le vent souffle”, cela 
correspond à la pensée. Lorsqu’on pense, tous les moustiques 
sont chassés par le vent. Les moustiques sont les mauvaises 
pensées, les sentiments méchants et les désirs nocifs.

Pour faire des expériences, nous devons penser d’une 
manière complètement différente. La cause de notre malheur est 
notre incompréhension. Quand nous devenons un peu cruels, 
pressons du doigt le centre de la charité dans la partie supérieure 
du front, juste au milieu, et nous adoucirons immédiatement 
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notre caractère (voir figure 2, 
B). Si nous voulons atteindre un 
état spirituel plus élevé, pressons 
le point le plus haut de la tête 
(voir figure 2, A).

Dieu doit être pour nous 
comme le soleil. Un jour, on 
ne voit pas le soleil, il y a des 
nuages, mais sa lumière et sa 
chaleur passent à travers eux. 
Je sens que le soleil est quelque 
part et je reçois sa lumière et sa 
chaleur, tout en sachant qu’un 
jour je vais le voir. Les nuages 
vont disparaître, tandis que 

le soleil ne disparaîtra pas. Je peux avoir des difficultés, elles 
disparaîtront, mais la réalité, Dieu, existera toujours. Nous 
pensons que Dieu nous a oubliés. Au contraire, c’est nous qui 
avons oublié Dieu. Un enfant qui sait les noms de son père et 
de sa mère ne risque pas de se perdre. On les lui demandera et 
il les retrouvera. Tandis qu’un enfant qui ne sait pas leurs noms 
se perdra parce que quand on les lui demande, il ne peut pas les 
donner.

L’UNITE DE LA VIE

À la tombée de la nuit, le Maître était descendu de la 
chambre d’en-Haut et nous, quelque 12 à 15 frères et sœurs, 
nous sommes rassemblés autour de lui. Un frère lui a posé une 
question concernant l’unité de la vie :

La création est une. Par exemple, nous sommes au milieu 
d’une centaine de miroirs et nous nous voyons dans cent reflets 
en poses dissemblables. Nous aurons de nous cent images, mais 

� �

Figure 2
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nous ne sommes pourtant qu’une seule personne. Tous ceux que 
nous regardons dans le miroir de la création sont des ombres, 
tandis que Celui qui se tient hors du miroir est le seul à être réel. 
Quand un chat fait un cercle avec sa queue et peut l’apercevoir 
par ce mouvement, il suppose que c’est la queue d’une autre 
créature, il la mord et pousse un miaulement de douleur. Le 
chat se trompe. Nous-mêmes, nous sommes sujets à la même 
illusion : dès que nous commettons un acte de violence sur un 
autre être, nous en souffrons sur-le-champ, et c’est cela qui nous 
fait comprendre que nous et lui, tous les deux, nous sommes un. 
Donc il faut entrer dans le monde réel.

Je me réjouis de voir des gens pleins de bonté parce que nous 
sommes un. L’humiliation d’une personne est l’humiliation de 
tous. La chance de quelqu’un est notre chance. Les vertus de 
tous les humains sont nos vertus. Les erreurs d’autrui sont nos 
erreurs. La vie est une. La vie en nous et dans toutes les créatures 
est une et identique.

À certains moments spéciaux de notre existence, lorsque 
nous sommes à un niveau vibratoire plus intense, la grande 
vérité de l’unité absolue traverse notre conscience en un éclair 
et puis nous retrouvons notre niveau de conscience ordinaire. 
Une personne m’a raconté qu’un soir elle était sortie pour 
contempler les étoiles et qu’elle s’était sentie une avec les 
montagnes, les herbes, les fleurs, les animaux, avec tous les 
humains. La joie, le calme et la lumière l’avaient pénétrée et de 
nouvelles inspirations lui étaient venues. Cet état avait duré très 
peu de temps.

Une sœur : Je me souviens, Maître, lors d’une excursion à 
El-Shaddaï, il y avait devant vous un panier plein de cerises 
et vous avez dit : „Lavez-les à la fontaine et donnez-en à tous 
parce que j’ai des milliers de bouches.”
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LA PART SUBLIME EN L’HOMME

Le 14 juillet 1928, les Frères et Soeurs sont partis pour 
Borovets avec le Maître, eux en autobus et lui en voiture. Nous 
étions environ 150 personnes de Sofia et de la province. À notre 
arrivée, nous avons immédiatement emprunté le sentier vers 
le Moussala. Nous avons fait plusieurs haltes pour recevoir 
l’énergie de ces lieux propres et purs. Au-dessous tonnait 
la rivière qui se trouvait tantôt à gauche, tantôt à droite. 
Près du pont situé à mi-chemin entre Borovets et le chalet 
Moussala, nous avons fait une halte pour boire une tasse de 
thé. À nos oreilles parvenait le grondement d’une cascade qui 
descendait des hauteurs en en donnant sa :musique éternelle . 
Nous sommes repartis. Quand la vision lointaine du sommet 
Moussala est apparue, nous avons eu le sentiment de pénétrer 
dans un monde de sainteté. L’après-midi, nous sommes arrivés 
près des deux lacs inférieurs de Moussala. Il y a un petit chalet. 
Un certain nombre de frères et de sœurs s’y sont installés, 
d’autres avaient apporté leurs tentes, tandis que la plupart de 
nous devions construire une sorte d’appentis. Les premières 
années de nos voyages à Rila, nous n’étions pas encore aussi 
bien équipés que plus tard aux sept lacs de Rila. Jusqu’au 
soir, nous étions occupés à préparer notre bivouac, nous nous 
promenions autour des deux lacs en contemplant les sommets 
environnants. Le Sphinx s’élève, tel un gardien éternel de ces 
lieux. De l’autre côté de la crête s’élève le sommet inconnu AB 
et BA que j’associe à dе chers souvenirs de nos vacances d’une 
dizaine de jours au mois d’août 1924. Le Maître y fit une série 
de conférences.

À 3 h du matin, nous sommes montés vers le sommet. 
Nous formions une longue colonne, des torches électriques 
scintillant ici et là, et nous flottions en avançant, telle une 
vision fantastique roulée en spirale et ondulante. Dix minutes 
avant le lever du soleil, nous étions au sommet. Il faisait très 
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froid. L’observatoire n’y était pas encore construit. Le ciel était 
serein et le lever du soleil était superbe. Ce n’était qu’en bas, 
dans les vallées, que s’amassaient des brouillards. Nous avons 
accompli le programme de prières accompagné de chants. 
Après le lever du soleil, le temps s’est adouci et il faisait plus 
chaud. Le vent a cessé. Nous avons tous salué le Maître pour 
la nouvelle journée puis nous nous sommes assis et avons 
commencé une conversation.

Maintenant, orientons notre esprit vers Dieu et ne pensons 
qu’à ce que nous voulons accomplir. Il y a de beaux endroits en 
bas, le long du sentier, et dans la descente, ne nous pressons 
pas, remplissons notre sac avec une charge supportable. 
Pour recevoir de nouvelles connaissances, nous devons bien 
comprendre celles qui ont été prononcées jusqu’à présent.

La plus grande acquisition de l’être humain sur terre est le 
contrôle de soi. Si nous y arrivons, nous deviendrons maître de 
nous-même, nous reviendrons à cet état originel dans lequel 
Dieu nous a créé. D’abord, nous étions notre propre maître, 
puis, nous avons perdu notre liberté. Chaque pensée négative, 
même la plus insignifiante, sape nos fondements moraux et 
voilà pourquoi nous nous disons : „C’est une cause perdue” ou 
„Je n’aurai pas de chance.” Sans le sang-froid, on ne peut rien 
faire. Le sang-froid n’est pas un état qui vient subitement, c’est 
un long processus que chacun tisse fil par fil. Sa beauté consiste 
en ce qu’il est obtenu justement fil à fil. Chaque fois que les 
difficultés nous arrivent, il s’agit de savoir si nous pourrons ou 
non nous contrôler.

La souffrance est un feu divin qui purifie l’être humain. Elle 
apporte en lui un nouveau flux divin de vie. Premièrement, on 
pense qu’on perd quelque chose, mais ensuite on perçoit un 
petit acquis. Le chagrin est lourd à porter, mais la grande joie 
est deux fois plus pesante. Celui qui nous aime nous donnera 
tant de cadeaux que nous nous fatiguerons à les porter.
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En regardant les sommets d’en face, les Skakavtsité, à 
l’ouest du Moussala, le Maître :

Ce lieu rassemble toutes les couleurs du Testament des 
Rayons de la lumière. Toutes ces couleurs appartiennent à la 
nouvelle culture. Elles attendent la bénédiction divine.

La température était de 11°. Nous nous sommes levés 
pour observer les alentours. Le sommet El-Tépé de Pirine 
était clairement visible, au sud du Moussala se trouvent les 
deux lacs Maritchini, les sources du fleuve Maritsa. La vallée 
des lacs Maritchini est un cirque de l’époque glaciaire. Nous 
avons appelé cet endroit l’Autel. À côté de l’Autel s’élève le mont 
Mantchou. Plus bas, dans la vallée nommée par nous le grand 
désert de Rila où coule le fleuve Maritsa, il y a quelques cirques 
et sommets : Malkia Moussala, Tchadar-Tépé, Nalbante, 
Belmékène, etc.

En descendant du sommet, nous nous sommes arrêtés un 
moment près du ruisseau qui prend sa source au lac supérieur 
l’Œil. Il était 7 h. En voyant le petit cours d’eau, le Maître :

Chacun de vous doit s’y laver le visage et les cheveux en 
disant : „Seigneur, remplis-moi de pureté, de tendresse, de foi, 
d’humilité et des autres vertus.” Se laver ici le visage, cela a une 
importance particulière.

Puis, en regardant l’eau qui coulait, il a continué :
En regardant l’eau qui coule, si vous êtes dans un état 

mental ou psychique négatif, vous ressentirez immédiatement 
un encouragement.

Lorsque nous nous sommes arrêtés dans la neige en bas du 
lac l’Œil, il a dit :

Voici le sanctuaire de Rila. Le mont Moussala en est le 
dôme. Le sanctuaire est un triangle formé par le lac l’Œil, les 
lacs Maritchini et le mont Moussala. Donc le sanctuaire couvre 
toute cette région entre le lac l’Œil et les lacs Maritchini.

Une journée comme celle-ci n’arrive qu’une fois tous les cent 
ans.



269  LA SAGESSE

Nous sommes retournés dans notre camp aux lacs inférieurs 
de Moussala. Nous y sommes restés un moment et pendant une 
conversation le Maître a expliqué :

Nous devons conquérir notre liberté. Alors, nous pourrons 
faire ce que nous voulons. Où que nous voulions aller : sur 
Mars ou dans un autre système solaire, nous pourrons tous les 
visiter. Nous réaliserons tout ce que nous voulons. La structure 
de la terre doit changer. Quelque chose lui manque, mais dans 
l’avenir elle le possèdera.

Nous avons décidé de prendre le déjeuner au bord du lac 
l’Œil. Nous sommes partis à 10 h, et toute la journée jusqu’à 
18 h, nous y sommes restés. Quel silence y régnait ! Les vagues 
légères jouaient sur la surface bleue du lac. L’esprit de l’Éternel 
remplissait nos âmes. Au bord de ce lac sacré, le Maître a 
parlé :

Étudions les montagnes d’un point de vue psychologique. 
Pour cela, nous devons rester quelque temps dans différentes 
lieux d’une montagne pour voir dans quelle disposition d’esprit 
nous serons, quelles idées et quelles impulsions naîtront en 
nous. Ainsi, nous connaîtrons leur influence psychique.

Initialement, sur la terre existait une culture solaire. Tous 
les bienfaits dont nous bénéficions aujourd’hui proviennent de 
cette époque. Puis est arrivée la chute pendant une très longue 
période.

Vous pouvez apercevoir qu’à certains endroits les pierres 
sont en désordre, mais à d’autres endroits, elles sont disposées 
et arrangées d’une façon qui témoigne d’une intelligence. Ce site 
de l’Œil est magnifique. Quand nous nous y réfléchissons, nous 
commençons à y voir des tableaux du passé, grandioses et beaux. 
Ici nous devons faire une expérience. Ce site contient beaucoup 
de magnétisme, je vais vous indiquer dans quelle position 
vous devez tenir votre dos et vous verrez quelle influence vous 
ressentez. Les roches tout autour sont des énergies accumulées 
pour l’avenir. Si les gens connaissaient l’existence de ces 
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énergies, quelle ruée s’y produirait ! Cet endroit a parfois un 
effet électrique et d’autres fois magnétique, il change. L’Œil 
est bénéfique pour la pensée, la réflexion, l’activité créatrice. 
L’Autel possède également cette influence. L’eau du lac de l’Œil 
est très bénéfique.

Nous avons tous chanté le chant „Moussala”.
Lorsque nous agissons, faisons-le comme personne avant 

nous. Il faut travailler. La nature ne donne rien aux paresseux. 
Tout ce qu’on pense se réalisera. Il n’y a rien que l’on pense 
et qui ne se réalisera pas. C’est après que viendront les 
conséquences, bonnes ou mauvaises. Nous recevrons tout ce 
que nous demandons à Dieu, mais avec aussi les conséquences. 
Il existe certains secrets qui peuvent inciter les êtres humains à 
travailler.

Le lendemain 16 juillet, nous sommes de nouveau montés 
au Moussala. Il faisait beau. Nous avons passé beaucoup de 
temps sur la clairière au sommet. Dans la conversation qui 
s’est engagée, le Maître :

Le corps n’est pas une réalité, le réel se trouve dans l’être 
lui-même. Il existe une grande différence entre la personne et 
son âme. La personne s’engage dans les affaires prosaïques, 
tandis que l’âme s’occupe du sublime. L’âme d’une personne est 
l’être humain véritable. La personne que nous voyons n’est que 
son vêtement. Nous pensons que notre intellect et notre cœur 
c’est nous. Dans l’être humain existe un élément plus essentiel 
que l’intellect et le cœur. L’être humain ne se trouve ni dans la 
personne physique ni dans le moi intelligent et affectif. Chaque 
être humain est un livre sacré. Si nous ne savons pas le déchiffrer, 
nous n’en tirerons aucun profit. Chacun doit connaître son nom. 
Il recèle plusieurs pierres précieuses, mais le travail d’un orfèvre 
est nécessaire pour qu’elles deviennent un bijou. La force de 
l’être humain réside dans son nom. Avec quelle sagesse Dieu a 
créé un monde où les humains possèdent un élément précieux 
qui leur permet de s’attacher et s’aimer. Un monde meilleur que 
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celui-ci n’existe pas. Pour ceux qui comprennent ces vérités, la 
vie est magnifique dans ses détails. Et pour l’avenir, les êtres 
supérieurs avancés ont conçu quelque chose d’encore meilleur. 
Si nous concevons ainsi la vie, elle sera agréable. Parfois, nous 
pensons que la vie n’a aucun sens. L’âme est une chose sublime ! 
Elle se sent grande et large, libre de toute entrave.

Parfois, l’être humain doute de lui-même. Mais sait-il 
précisément ce qui doute en lui ? En fait, le doute ne provient 
que de la nature humaine, et quelque chose de plus élevé, 
quelque chose de divin existe dans chaque être, qui connaît bien 
la vérité. Au ciel, nous étions omniscients, mais à notre descente 
sur la terre, tout a changé. La raison en est justement notre 
incorporation dans la matière. Une étincelle divine réside dans 
chaque être humain, sinon il serait inutile de prêcher aux gens. 
De grandes richesses sont cachées dans l’âme humaine. Tous 
les humains sont des livres divins. Dans l’avenir, des conditions 
favorables à la manifestation de l’âme humaine se produiront. 
Tout d’abord, nous tous, nous devons bien comprendre que 
nous sommes bons. Chacun doit se dire constamment : „Je suis 
bon.” L’âme humaine ne connaît pas le crime. L’humain-animal 
souffre, l’animal-humain balance, l’humain-humain pense. Et 
la nature divine de l’homme est parfaite.

L’être humain ne présente qu’une infime partie de ce qu’il 
est réellement. Son esprit céleste n’envoie qu’une seule petite 
partie de lui-même, par laquelle il acquiert de l’expérience sur 
terre et si l’esprit s’incarne avantage, il devient un génie. Par 
personne ordinaire, nous désignons celui qui n’a pas développé 
ses dons, par talentueux celui qui les a développés, par génie 
celui qui est déjà un créateur. Manifestons maintenant nos 
talents. Par exemple, certains d’entre nous ont une voix avec 
laquelle ils pourraient donner un concert à plusieurs milliers 
de personnes, mais elle n’est pas encore développée. Certains 
d’entre nous ont des talents de peintres. La nouvelle culture 
aura besoin d’hommes bien préparés. Dans la nouvelle culture 
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viendront non pas des gens ordinaires, mais des êtres talentueux, 
des génies et des saints. Certains parmi nous peuvent être des 
poètes géniaux. Un être humain qui se sent pauvre est dans un 
état terrible.

Dans un sommeil magnétique, le magnétiseur nous dirige 
pendant la première et la deuxième phase, mais si nous passons 
au quatrième degré, personne ne peut plus nous commander, 
nous sommes libres. Alors, nous devenons clairvoyants et 
saisissons immédiatement la vérité. Si un malade se présente 
alors pour nous consulter, nous diagnostiquerons la pathologie 
et lui prescrirons des médicaments. Mais à notre réveil nous ne 
nous souviendrons de rien. La nature a créé les êtres humains 
libres, mais ils doivent atteindre le quatrième degré.

La souffrance des gens provient de leur nature animale 
inférieure. C’est l’obscurité en eux-mêmes, qui produit toutes 
leurs souffrances et toutes leurs illusions.

A chaque renaissance sur terre l’homme passe par une 
région où on le plonge dans une rivière pour tout oublier parce 
que s’il restait conscient de ses souvenirs, il n’apprendrait 
rien de nouveau. Puis quand il rejoint le monde supérieur, il 
est immergé dans cette même rivière pour retrouver tous ses 
souvenirs.

Une sœur : Quand l’âme montre-t-elle sa vraie nature ?
Elle ne se montre qu’à celui qu’elle aime, tandis qu’elle se 

cache de celui qu’elle n’aime pas. L’âme montre sa véritable 
nature seulement à celui qui l’aime et se cache de celui qui ne 
l’aime pas. C’est uniquement si nous aimons quelqu’un que son 
âme se révélera à nous. Nous traitons souvent les autres selon 
leur apparence extérieure et non pas en fonction de ce qu’ils ont 
au plus profond de leur âme. Je vois le pire criminel pleurer 
chaque nuit, prier et se repentir d’avoir commis une faute. Il y a 
donc deux êtres qui vivent de pair dans l’être humain. Du point 
de vue de l’amour, tous les humains sont des savants parce que 
la vraie connaissance est inscrite en eux-mêmes. Il nous suffit 
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de lever le voile de l’oubli pour nous rappeler ce que nous avons 
étudié dans le passé lointain.

En descendant du Moussala, le Maître nous a demandé de 
prendre chacun une pierre de quartz blanc à un endroit près 
du sommet. Quand nous sommes arrivés à la rivière qui sort 
de l’Œil, le Maître a dit de nous laver encore une fois avec cette 
eau. Il a mouillé une serviette et a aspergé tous ceux qui étaient 
autour de lui.

Le 17 juillet, nous avons passé la journée dans le camp aux 
lacs inférieurs de Moussala.

Le 18 juillet au matin, nous sommes de nouveau montés au 
sommet Moussala. Le Maître y a donné la conférence „Unité et 
communauté” qui a été imprimée dans le volume „Les bonnes 
et mauvaises conditions”. Vers 10 h 30, nous avons fait les 
six exercices de gymnastique. Puis nous avons fait un autre 
exercice, précédé par ces paroles :

Par cet exercice, nous allons envoyer des salutations à toutes 
les fraternités situées à l’est, en Asie, et à l’ouest, en Europe, 
ainsi qu’à celles situées au nord et au sud, nous allons saluer 
toutes les fraternités qui représentent des ordres de la Grande 
Fraternité Blanche Universelle, nous allons saluer toutes les 
âmes éveillées.

Le jeudi 19 juillet, nous sommes montés de nouveau au 
sommet Moussala pour y contempler le lever du soleil et le 
Maître a tenu la conférence „La loi du Bien”. Elle n’est pas 
encore publiée.

Le vendredi 20 juillet, au sommet Moussala, le Maître a 
tenu la conférence „La paix intérieure” qui n’est pas publiée non 
plus. Puis nous sommes allés au camp et nous avons commencé 
la descente vers Borovets.

Nous nous sommes arrêtés sur le pont entre le Moussala et 
Borovets. Nous y avons allumé un feu. Là, à 19 h 30, le Maître 
a parlé :
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Les êtres avancés qui guident l’évolution de tous les règnes 
de la nature sont une hiérarchie d’anges. De tels êtres dirigent 
aussi toutes les races humaines. Chaque nation a sa mission, 
ses richesses par lesquelles elle doit contribuer au bien commun 
de toute l’humanité. Dans un passé très reculé, la race noire a 
développé la conscience humaine jusqu’à un certain degré. Plus 
tard, la race rouge et la race jaune ont continué cette évolution. 
La race blanche a déjà développé surtout le système nerveux et 
l’intellect humains. La race suivante qui viendra sera la race du 
cœur. Le soir, lorsqu’il fait noir, les représentants de cette race 
émettront une belle lumière douce, un cercle de lumière, et leur 
visage se détachera dans cette forme lumineuse. La manière 
dont nous peignons actuellement les saints n’en est que le reflet. 
Ce qui vient sera encore plus sublime.

Une sœur : Quand cela arrivera-t-il ?
Des représentants de cette race sont déjà nés, certains 

exemplaires sont déjà là. C’est à cet avenir justement que les 
humains aspirent.

Un frère : Que doit développer le peuple bulgare, pourrions-
nous savoir le programme ?

Tout d’abord, vous devez créer des corps vigoureux, des 
cœurs vaillants et nobles et des esprits cohérents. C’est la 
mission.

Nous avons abordé la question de la prière et le Maître a 
dit :

La prière est une bonne activité. C’est un état mystique et 
particulier de l’âme humaine. Il n’y a pas de meilleur état, et elle 
ne doit jamais ennuyer les gens. Elle ne devrait pas être uniforme 
mais variée. Il faut prier pour les autres. Prier est un privilège. 
La prière est la respiration de l’âme. C’est par elle que s’opère 
une purification des pensées et du sang. Une règle : quand nous 
prions en prononçant des formules, ajoutons toujours quelque 
chose de nous-même.

Nous avons passé la nuit à Borovetz , et le lendemain 
sommes retournés à Sofia.
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LA LOI DE L’EVOLUTION

Lors d’un déjeuner commun, nous avons parlé de la 
réincarnation. Le Maître :

Les humains ne sont pas exterminés même au cours d’une 
guerre. Les humains sont des prisonniers que la mort libère de 
leur prison. Quand nous arrivons dans le monde invisible, il faut 
être prêt. Sinon, on nous renverra sur terre. Tous les êtres qui 
partent vers l’autre monde n’y sont pas acceptés. Une fois arrivé 
dans le monde invisible, on devra se mettre immédiatement au 
travail. Parfois, on pourra être envoyé aider depuis le Ciel les 
insectes ou les pommiers.

Oui, autrefois nous étions dans ce monde, mais maintenant 
c’est changé, il y a une nouvelle donne.

Cependant nous ne sommes pas encore dans le monde 
réel. Si nous disons à une chenille qu’elle pourra vivre sans 
avoir à ramper et grignoter le feuillage, elle nous répondra : 
„Ce n’est pas possible !” Nous lui dirons qu’il y a des êtres qui 
volent. Elle répondra : „Non, je ne les vois pas, où sont-ils ?” 
Nous nous réjouissons parce que des entités du monde invisible 
descendent auprès de nous, et nous transmettent leur joie. Ce 
sont des êtres des sphères supérieures du monde réel, pour eux 
nous ressemblons à des enfants avec lesquels ils s’amusent. 
Actuellement, nous nous trouvons simultanément dans le 
monde ici-bas et dans le monde d’en-Haut. La réincarnation a 
trois raisons : la première concerne les âmes qui sont venues 
pour se racheter ; la seconde, les âmes qui sont nées dans le but 
de s’améliorer ; et la troisième, les âmes venues ici pour nous 
aider. Ces dernières sont libres.

Quand une personne quitte une maison, elle va en occuper 
une autre, puis une troisième et ainsi de suite, jusqu’à ce 
qu’elle trouve la meilleure. De même les âmes sorties d’un 
corps passent dans un autre, etc., jusqu’à ce qu’elles trouvent 
finalement le meilleur. Ainsi, à chaque réincarnation, l’âme 
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édifie un meilleur corps, un cerveau mieux organisé, une tête 
mieux faite. Les êtres humains doivent vivre une expérience au 
sein de toutes les nations parce que chacune d’elles possède des 
qualités spécifiques que nous ne pourrions acquérir sans être 
passés par elle.

Quand l’âme descend du monde invisible, elle reçoit un 
programme de ses guides. Celui qui meurt prématurément, 
reste sur terre pendant le reste du temps prévu pour travailler 
de façon invisible et c’est après qu’il part pour le monde d’en-
Haut. La mort de ceux dont le programme prévoit qu’ils meurent 
jeunes n’est pas prématurée. Les êtres âgés vont se réincarner 
environ 45 ans après leur départ. Au début, cette période a 
été plus longue. Les enfants se réincarnent rapidement, 1-2-5 
années après leur mort. Les êtres jeunes retournent sur terre 
3-5-10 années après leur départ. La réincarnation est une 
faveur : nous recevons de nouvelles formes et de meilleures 
conditions pour évoluer.

Un père, qui aime un de ses fils plus que les autres et lui laisse 
tout son héritage en espérant renaître en lui, fait un mauvais 
calcul. La fausse couche signifie que la femme ne veut pas suivre 
la volonté de Dieu, et c’est un péché. Si l’enfant ne veut pas servir 
sa mère, le Seigneur le prend. Si la mère ne veut pas servir son 
enfant, le Seigneur la prend. L’enfant d’une famille de Varna est 
mort et il est apparu à sa mère pour lui dire : „Je ne pourrai pas 
naître au sein de votre famille, mais je vais naître ici et ici, dans 
telle et telle famille, et vous viendrez me chercher.” Je vais citer 
un autre cas. L’enfant d’une famille de Sofia est mort à l’âge de 
6 ans, quelques années plus tard, ses parents ont eu un autre 
enfant qui consolait sa mère ainsi : „Ne pleure pas, maman, 
parce que c’est moi votre enfant mort !”

Si un homme est endurci, il renaîtra dans le pôle opposé afin 
de développer la tendresse, et il se réincarne en une femme. 
Et vice versa : lorsqu’une femme devient trop douce, elle se 
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réincarne en un homme pour devenir plus ferme vis-à-vis de 
ses enfants.

À ce déjeuner était présente une sœur qui travaillait comme 
institutrice et le Maître s’est adressé à elle :

Vous avez rencontré jadis ceux qui sont actuellement vos 
collègues. Les élèves auxquels vous enseignez maintenant ont 
été vos élèves dans une réincarnation précédente. Dites-vous 
que vous êtes liée à eux depuis longtemps et vous verrez le bon 
côté des choses.

La durée du séjour d’une âme sur terre est fixée par le monde 
invisible. Le père envoie son fils étudier à l’étranger et quand il 
aura terminé ses études, il reviendra.

Lors de la descente sur terre, nous avons reçu de bons 
conseils, mais nous les avons oubliés. Dans l’autre monde, nous 
ne pouvons pas apprendre ce que nous étudions ici-bas. Dans le 
monde physique, nous pouvons acquérir une volonté forte grâce 
aux obstacles. Pourquoi les esprits descendent-ils sur terre ? 
Parce que c’est dans le monde physique que la volonté humaine 
peut être trempée. Un esprit doit se réincarner et descendre sur 
terre pour être mis à l’épreuve et pour que ses erreurs soient 
identifiées. La mise à l’épreuve a un sens : c’est sur terre que 
l’âme humaine manifeste sa vraie nature. Au ciel, c’est facile, la 
vie y est arrangée, donc soyons attentif de vivre d’une manière 
céleste sur terre. Chaque jour, nous manifestons notre essence 
réelle ; si nous sommes intelligents, nous saurons nous corriger 
et en trouvant notre erreur, réjouissons-nous en disant : „Ça y 
est, j’ai compris.”

Les âmes humaines descendent en groupes de 10 000, 20 
000, 100 000. Les membres de chaque groupe sont répartis 
parmi toutes les nations, mais ils ont entre eux un lien intérieur. 
Dans le monde entier, chacun de nous compte au moins 10 000 
personnes proches. Ainsi, où que nous allions, dans n’importe 
quel pays, nous trouverons des gens qui nous accueilleront. La 
façon actuelle d’arriver sur terre sera remplacée par une autre. 
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Pour le moment les esprits peu évolués naissent par le mariage. 
Les âmes avancées viendront sur terre par l’adombrement. Le 
mode de reproduction changera. Chaque âme sera en mesure 
de se façonner un corps. Après la résurrection, il n’y aura plus 
de mariage

LA LOI DES CAUSES ET DES CONSEQUENCES :  
LE KARMA

L’énergie de la lumière retourne au soleil. Toute énergie 
retourne aussi à sa source. Le karma est aussi basé sur cette 
loi. Nous sommes un rayon issu de Dieu et en vertu de la même 
loi, par nécessité, nous reviendrons à Dieu, même après des 
millions d’années.

Nous devons être prudents en sachant que chacune de nos 
actions reviendra vers nous. À la fin de ce siècle, tous ceux qui 
ont participé au bien et au mal seront jugés et leur karma sera 
liquidé. Une justice éternelle règne dans le monde. Chaque 
pensée ou émotion créée par l’être humain, après avoir formé 
un cercle, reviendra vers lui. Où qu’il les envoie, même dans 
l’espace infini de l’univers, elles reviendront vers lui. C’est 
la loi. Les souffrances et les joies que nous avons provoquées 
aux autres reviendront vers nous sans aucun doute. Prenons 
par exemple un individu qui porte des graines et où qu’il aille 
en enterre quelques unes. Dix ans plus tard, en repassant sur 
ses traces, il pourra en goûter les fruits. Un autre traverse un 
lieu et déracine les arbres qui y ont poussé. Dix ans après, il y 
revient et demande : „Pourquoi n’y a-t-il rien ici ? Quel désert !” 
Il recevra une seule réponse : „Cet endroit est désertique parce 
que c’est toi qui as déraciné les arbres.” Notre santé et notre 
avenir sur terre dépendent de nos pensées, de nos sentiments et 
de nos aspirations. Dans le monde présent, nous expérimentons 
le résultat de nos actions passées, tandis qu’à l’avenir, comme 
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conditions extérieures de notre existence, nous auront justement 
nos pensées, nos émotions et nos actions actuelles.

Nous appliquons l’enseignement divin mais nous n’obtenons 
pas de résultats parce que ceux-ci apparaîtront plus tard. 
Vous aspirez à des résultats rapides. Un homme m’a dit : „J’ai 
emprunté la bonne voie, et toutes mes affaires se sont mises à 
aller mal.” En fait, le manque actuel de chance est dû à notre vie 
antérieure, tandis que les fruits de la vie présente apparaîtront 
plus tard. Aidons les nécessiteux, et nous serons aidé à l’avenir. 
Si nous ne les aidons pas, ce sont eux qui nous causeront des 
souffrances un jour. Nous ne pouvons pas nous libérer du vol 
que nous avons commis et un jour quand nous deviendrons 
riches, le même malheur va s’abattre sur nous. Nous récoltons 
ce que nous avons semé, cette loi régit tant le mal que le bien.

Un saint qui vivait dans le désert depuis 20 ans a été visité 
par un disciple qu’il a réprimandé. Le disciple posa une plaque 
sur laquelle étaient imprimées les paroles du saint. Un an plus 
tard, le disciple porta au saint la plaque qui lui répétait toutes 
ses paroles. Le saint a levé les mains : „Quel mal ai-je fait à cette 
plaque pour qu’elle m’insulte ainsi ?”. Le disciple lui a répondu : 
„C’est vous-même qui avez écrit cette plaque.” Donc si des mots 
vous insultent, c’est que vous avez créé cette malédiction : nous 
sommes les auteurs de nos propres corrections. Quand elles 
arrivent, dites : „Merci, Seigneur, Tu m’as donné une petite 
punition. J’en méritais plus.” Celui qui veut être parfait devra 
suivre ce conseil.

Quelqu’un dit : „Personne ne pense à moi.” Mais toi aussi, 
tu n’as pensé à personne. Si quelqu’un a jeté des morceaux 
de verre dans la cour et plus tard y marche pieds nus, il va se 
blesser. C’est ainsi qu’est expliquée la loi du karma. Le mal caché 
en nous provoque le mal chez autrui. Notre bonté intérieure 
éveille le bien chez l’autre. Les crimes résultent du travail des 
esprits inférieurs à travers l’être humain, mais celui-ci en est 
responsable parce que c’est lui qui les a attirés. Nous disons 
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que nous ne pouvons pas aimer quelqu’un parce qu’il nous a 
offensé. Mais nous aussi avons offensé quelqu’un d’autre. Si les 
gens connaissaient la loi, ils auraient vécu d’une manière tout à 
fait différente. Chaque erreur a des conséquences désastreuses. 
L’être humain a la liberté de faire le bien ou de commettre un 
crime. Mais une fois qu’il a commis un crime, il perd sa liberté. 
Et vice versa : en faisant du bien, il devient plus libre. Quelqu’un 
nous injurie, offrons-lui à manger et ensuite donnons-lui ce 
conseil amical : „Ne dites pas à d’autres ce que vous venez de 
me dire parce que vous en serez malheureux. Parlez aux autres 
poliment.”

Conformément à la loi karmique, le péché entraîne des 
conditions restrictives dont nous devons nous affranchir. Quand 
quelqu’un commet un assassinat, il retarde son évolution de cent 
ans au cours desquels il devra travailler au profit de sa victime, 
réincarnée dans son assassin. Si nous détournons quelqu’un de 
Dieu, nous souffrirons des milliers d’années pendant lesquelles 
notre développement sera suspendu. Les conséquences pour 
tous ceux qui s’écartent même un peu de la voie droite et juste 
sont désastreuses. Parfois, Dieu pardonne avec sursis. Il nous 
pardonne un péché, mais si nous en faisons un second, Il nous 
punira pour le premier péché également. Si un prisonnier 
s’amende dans son for intérieur, il sera libéré plus tôt.

Un frère : En combien de temps puis-je m’affranchir de mes 
dettes ?

En combien de temps un escargot va-t-il parcourir cent 
kilomètres ? En cent ans, tandis qu’une voiture peut l’accomplir 
en une ou deux heures. Si nous sommes raisonnables, nous 
pourrons couvrir ce trajet en une année, mais si nous ne le 
sommes pas, en une centaine d’années ou même plus. Certains 
pensent qu’ils échapperont à la justice divine par un mensonge, 
mais ils vont se faire prendre. Même si aujourd’hui ou demain ils 
ne sont pas encore pris, un jour ils le seront. Celui qui cueille des 
fleurs ressemblera un jour à une fleur coupée. Les gens ignorent 
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que cueillir une fleur se reflète négativement sur eux. La terre 
est un organisme vivant et ressent qu’une fleur est cueillie. La 
liberté réside dans ce qui est raisonnable et autorisé. L’être 
humain possède des traits de caractère ataviques. Les petites 
erreurs doivent être réparées, sinon elles vont grandir. Nous 
pouvons penser que tout ce qui nous arrive est le résultat du 
hasard, mais ce n’est pas vrai. Plusieurs peuples ont commis des 
injustices, voilà pourquoi actuellement la loi karmique s’abat 
sur eux.

Au début, les êtres humains faibles seront abattus et leur 
faiblesse persistera, mais en fin de compte, ils se renforceront. 
Maintenant, Dieu est du côté des faibles et contre les puissants. 
Au début, les hommes bons seront battus, mais ils finiront par 
bénéficier de bonnes conditions. Certains demandent si les 
événements sont prédéterminés. Oui, quand nous allons dans 
un café, il est prédestiné que vous devez payer. Et quand vous 
n’allez pas au café, vous n’êtes pas prédestiné à payer.

Sur terre, selon la loi du karma, toutes les personnes 
dont vous êtes débiteur viendront auprès de vous pour vous 
dépouiller de certains biens, et si vous connaissez cette loi, 
vous leur en serez reconnaissant. D’un autre côté, d’autres 
personnes viendront pour vous donner. Les esprits conduisent 
quelques milliers de personnes comme un troupeau et abattent 
l’une d’elles, tandis que le reste du troupeau ne sait pas que son 
tour viendra également. C’est ainsi lorsque certains pécheurs 
jubilent en voyant que d’autres pécheurs souffrent. Si nous 
nous écartons même un peu de la bonne voie, la nature qui est si 
raisonnable nous tiendra responsable de toutes les bénédictions 
qu’elle nous a données et nous demandera des comptes sur ce 
que nous devrons lui payer. Dès que nous commettons une 
faute, notre crédit sera clôturé. En-haut, il y a des entités qui 
comprennent vos intentions et tout ce que vous allez faire. 
Si nous agissons mal, elles n’auront plus confiance en nous. 
C’est par les souffrances qu’on paie son karma. Dieu est au 
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commencement et à la fin, tandis qu’au milieu se trouve la 
rédemption du karma. Au début, l’être humain commence par 
le bien, au milieu, il continue par le mal, et à la fin il termine par 
le bien. Donc la souffrance est unique, tandis que les joies sont 
doubles.

Un autre frère : Comment l’être humain peut-il liquider son 
karma ?

Il liquide son karma en travaillant pour les autres, pour Dieu. 
C’est grâce à l’amour qu’on liquide son karma. L’Écriture dit : 
„L’amour rachètera une multitude de péchés.” Chaque faute doit 
être rachetéе par un bien. Quand vient la nouvelle naissance, 
quand l’être humain est re-né, il s’affranchit de la loi du karma. 
Selon la loi du karma, nous devons aller à un endroit déterminé 
parce que nous avons créé des liens avec certaines personnes 
que nous devons rembourser. Les milliers de mauvaises actions 
sont des milliers de cordes, des milliers de fils. Comment allons-
nous les rompre ? En faisant des milliers de bonnes actions. Le 
karma sera liquidé par l’Intelligence. Dès que nous devenons 
raisonnables, nous allons le liquider. Après avoir payé les 
obligations karmiques, nous ne devrons pas faire de nouvelles 
dettes. Le plus grand art c’est de pouvoir changer le destin. 
Quand nous mourrons, nous serons provisoirement exempts 
de la loi karmique, nous ne serons pas obligés de donner ni de 
prendre temporairement. Mais dans l’autre monde, le karma 
n’est pas éliminé et quand nous reviendrons ici, sur terre, de 
nouveau nous serons obligés de nous corriger.

A TRAVERS LA REGION OBSCURE

Nous assistions à un dîner fraternel. Une soeur inspirée 
a joué au piano plusieurs morceaux. Nous avons parlé des 
défunts et au cours de la conversation le Maître a partagé les 
pensées suivantes :
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Quand quelqu’un naît ici-bas, les gens sur terre se réjouissent, 
tandis que ses proches en haut sont un peu tristes. Lorsqu’un 
habitant de la terre se désincarne, les gens ici-bas sont en deuil, 
tandis que les habitants du ciel se réjouissent.

Le jour, les morts se demandent pourquoi nous ne les voyons 
pas et ne pouvons pas les reconnaître en passant près d’eux, 
tandis que la nuit, quand nous les voyons, nous parlons avec eux. 
Une personne décédée nous rencontre et nous salue, pourtant 
nous passons sans nous arrêter et notre comportement lui 
paraît étrange. Elle se dit : „Nous nous connaissons depuis des 
années, pourquoi ne me salue-t-il pas ?” Les morts que j’évoque 
vivent dans un monde semi-matériel pendant des années parce 
qu’ils ne sont pas encore préparés à partir pour l’au-delà. Et 
celui qui est préparé franchit facilement à sa mort ce monde 
semi-matériel sans s’y arrêter parce qu’il est libre et que les 
affaires matérielles ne le retiennent pas. Celui qui est encore 
mieux préparé ne s’arrête pas du tout dans cette région et va 
directement au ciel. Actuellement, le maintien d’un lien avec 
le monde invisible est plus difficile, car il n’y a pas de courrier 
organisé entre celui-ci et la terre, mais à l’avenir il y en aura.

Celui qui se trouve ici, sur terre, est décédé pour le ciel. La 
mort représente la rupture du lien entre le corps physique et le 
corps spirituel. Tous les humains ne s’affranchissent pas de leur 
corps au moment de leur décès. Certaines personnes restent 
liées à leur corps physique après la mort et en souffrent. Elles 
y restent temporairement attachées dans la tombe et plus tard 
elles seront libérées du corps physique. Le pécheur reste lié à 
la tombe, tandis que le juste ne garde aucun lien avec la tombe, 
il s’éloigne directement. Le corps physique est comme un 
scaphandre. Quand nous plongeons dans l’eau, nous mettons 
notre scaphandre, mais en avons-nous besoin après être sorti de 
l’eau ? Non, nous l’abandonnons. Quand ils nous quittent, je ne 
considère jamais les défunts comme morts mais comme vivants. 
Les défunts sont plus avancés dans leur évolution, plus éclairés, 
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ils comprennent mieux les choses et ont une conception plus 
correcte de la vie, ils se rendent compte que nous devons être 
meilleurs. L’une des grandes souffrances, quand nous arrivons 
dans l’autre monde, est de comprendre que celui que nous 
cherchons est déjà descendu sur terre, et vice-versa : quand 
nous reviendrons ici-bas, il sera retourné en-Haut.

Une sœur : Ceux qui sont partis dans quel état sont-ils ?
Les gens sur terre ressemblent à des poissons nageant dans la 

mer, tandis que les défunts se trouvent dans un environnement 
moins dense, ils ressemblent à des êtres vivants hors de l’eau, 
comme par exemple les oiseaux qui volent en l’air. Au moment 
où nous pensons à un défunt, il est auprès de nous et lui aussi, il 
pense à nous. Nous ne pouvons pas penser à quelqu’un si celui-
ci ne pense pas à nous. Qu’il soit défunt ou vivant, quand nous 
pensons à lui, il pense à nous lui aussi. Ne regrettons pas les 
défunts ! Les morts sont aussi vivants !

Une autre sœur. Je reçois beaucoup de nécrologies, 
beaucoup de mes proches sont morts.

C’est une illusion. Le soleil est-il disparu après s’être couché ? 
L’être humain véritable est toujours vivant et en effet ce que nous 
appelons „la mort” représente l’abandon d’un vieux vêtement. 
Les corps de certaines personnes enterrées se décomposent 
pendant des années et leurs cheveux même poussent, c’est ce 
qu’on appelle un vampire. C’est une épreuve importante pour 
elles et leurs âmes mettent beaucoup de temps à s’en libérer.

J’ai parlé avec un homme qui m’a dit : „Je suis en pleine 
contradiction. J’ai prêché aux autres que l’âme n’existe pas, que 
la vie après la mort est absurde, mais une voix intérieure me 
dit : Il y en a une ! Je vis une contradiction intérieurement. À 
l’extérieur, je prétends qu’il n’y a pas d’âme, mais quelque chose 
en moi me murmure que je n’ai pas raison.” Oui, ceux qui nient 
la vie de l’au-delà deviennent plus tard très ardents à défendre 
l’opinions contraire.

Le départ de ce monde peut être appelé ascension. Le défunt 
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s’élève. Le monde physique est le monde des changements, 
nous ne devons pas y chercher le bonheur, mais dans la culture 
de l’avenir, la recherche du véritable bonheur sur terre sera 
tout à fait possible. La mort est un ange à deux visages : l’un est 
effrayant, tandis que l’autre est si beau que rien au monde ne le 
dépasse.

Celui qui meurt va dans l’autre monde pour se renforcer. 
Quand son crédit auprès de tous est épuisé, il part pour l’autre 
monde. Après avoir vécu sur terre, nous nous élevons dans le 
monde supérieur pour entrer dans la vie réelle et nous nous 
disons : „Je me suis inquiété en vain.” Les défunts qui ne sont 
pas encore éveillés, même en-Haut, vivent dans un monde 
d’illusions. On ne doit pas avoir peur de la mort. Seule la mort 
prématurée est à éviter.

Quand une personne vit sur terre un certain temps, une fois 
qu’elle a accompli son travail, elle part pour le monde d’en-Haut 
à la manière de celui qui, après avoir travaillé toute la journée, 
rentre le soir chez lui pour se reposer. En réalité, la vie véritable 
dans toute sa beauté est en-Haut et celui qui s’en va y pénètre. 
Nous pouvons souhaiter allonger notre séjour ici, sur terre, afin 
de travailler pour le Seigneur, et ce fait sera pris en compte parce 
que nous nous privons ainsi de la vie meilleure d’en-Haut. Dieu 
dit : „Je vous ai inscrit sur les paumes de Mes mains.”

Si vous mourez, vous allez à Dieu. Vous venez de Dieu et 
vous retournez à Dieu. Que pouvez-vous craindre ? Les vivants 
de ce monde et les vivants de l’autre monde ne diffèrent pas les 
uns des autres. Parce qu’il y a des vivants dans ce monde et des 
vivants dans l’autre monde, il y a de même des morts dans ce 
monde et des morts dans l’autre monde.

Chaque mort représente une libération de la prison. Quand 
vous mourrez, vous êtes libre et jeune à nouveau. Sur terre, vous 
aviez par exemple 120 ans, tandis qu’à votre mort, vous aurez 
un autre corps, celui d’un jeune garçon de 15 ou 16 ans.

Cela ne concerne pas cependant toutes les âmes. Pour les 
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âmes intelligentes, la mort est une libération, tandis que pour 
les âmes ignorantes, elle est une torture. Ce que nous pouvons 
accomplir en 50 ans sur terre nécessitera 250 ans pour être 
réalisé dans l’autre monde.

Quand nous rejoignons le monde invisible, nous devons être 
prêts. Si nous ne sommes pas prêts, les entités qui président à la 
destinée nous renvoient sur terre. Le défunt doit traverser une 
zone ténébreuse, et seuls ceux qui comprennent les lois de la 
matière pourront la traverser sans être aperçus par les esprits 
inférieurs. Après la mort, les esprits inférieurs commencent à 
pourchasser les âmes dans cette région obscure pour les priver 
de ce qu’elles possèdent. Celui qui a bien vécu pourra passer 
facilement, mais quelqu’un qui n’a pas bien vécu souffrira. À sa 
mort, une telle âme sera soumise à de grandes épreuves durant 
40 jours.

Un frère : Serons-nous pourchassés après notre mort ?
Ils ne chassent pas ceux qui ont un sauf-conduit, et quel 

est-il ? C’est la foi. Une mère décédée fait savoir : „Dites à ma 
fille que je vis dans l’eau !” à cause des larmes versées par sa 
fille. Certains défunts restent dans l’autre monde pendant 10-
15 ans sans se rendre compte qu’ils sont morts. Ils s’asseyent à 
table, demandent une cuillère et une fourchette et s’indignent 
de votre indifférence à leur égard. Ils ne savent pas qu’en effet 
ils sont dans l’autre monde. Un mort jetait à terre cuillères et 
assiettes, quand des invités venaient à son domicile. C’était 
un avare, et comme ses fils avaient commencé à dépenser 
largement après son départ, et il s’en indignait fort. Je leur ai 
conseillé de mettre des couverts, un plat plein de nourriture et 
une chaise vide à table, et ensuite il a cessé de jeter des couverts. 
Celui qui n’est pas prêt à aller dans l’autre monde se retrouvera 
dans une grande contradiction. Après notre mort, nous allons 
dans un endroit correspondant à notre vie sur terre. Celui qui 
se souvient de son expérience dans la tombe après sa mort et de 
la décomposition de son corps physique répondra : „Non, je me 
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souviens comment c’était dans la tombe.” Tandis que celui qui 
ne s’en souvient pas va commettre des crimes. Si l’âme qui s’en 
va n’est pas libérée des liens terrestres, elle restera ici-bas pour 
vivre ; elle doit être libérée de toutes attaches terrestres pour 
s’élever dans les sphères supérieures. Celui qui est très attaché 
à ce monde ci, terrestre, ira après sa mort dans un monde pire, 
et s’il n’y est pas attaché, il ira dans un monde meilleur. Que 
préférez-vous ? Écrire une centaine de livres ou bien devenir 
vous-même un livre bien écrit ? C’est la deuxième alternative 
qui a une importance réelle pour le ciel. Arrivé en-Haut, vous 
ne serez pas interrogé sur le nombre des livres que vous avez 
écrits, mais on vérifiera plutôt si vous êtes un livre bien écrit. 
Imaginez que je suis un berger de montagne, qui vit dans une 
cabane. J’accueille les personnalités éminentes qui viennent à 
moi, et par conséquent les portes de leurs maisons seront un 
jour ouvertes pour moi. Si je ne les accepte pas, leurs maisons 
resteront closes. Si ici-bas vous rendiez des services aux autres, 
vous jouirriez en-Haut des meilleures conditions.

Les êtres qui se trouvent au seuil de la mort sont très sensibles, 
ils sont comme sortis de leur corps physique. Vous ne devez pas 
donc pleurer devant ceux qui sont en train de partir. Parce qu’ils 
sentiront vos pleurs comme une piqûre d’aiguille. Dans ce mo-
ment, il faut que l’atmosphère soit silencieuse et paisible.

Si, lorsqu’un de nos proches s’en va, nous disons : „On me 
l’a pris, on m’en a privé”, nous nous trompons parce qu’il ne 
nous appartient pas. D’une manière générale, vous devez être 
conscient de ceci : la situation des âmes dans l’autre monde est 
dix fois meilleure à celle des âmes sur terre. Comprenez bien cette 
idée ! Les âmes des défunts mènent une vie collective. L’autre 
monde est une communauté. Nulle âme ne peut venir dans 
notre monde d’elle-même, quand elle le désire. Elle ne viendra 
que si l’ensemble de la communauté à laquelle elle appartient le 
désire. Nous parlons de choses que nous connaissons. Lorsque 
le père s’en va, les affaires des enfants s’arrangent mieux, car il 
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les aide d’en-Haut. Dans l’autre monde, les âmes qui s’aiment 
se retrouvent, tandis que celles qui ne s’aiment pas ne se 
rencontrent pas. Une loi dit : gardons à l’esprit le meilleur de 
ceux que nous aimons. Les bons souvenirs nous rapprochent de 
l’âme du défunt, nous pouvons même le voir.

NOTRE MAISON CELESTE

Assis autour des tables en plein air, nous avons partagé un 
déjeuner fraternel. À la fin du repas, un frère s’est mis à jouer 
du violon et toute l’assistance s’est rassemblée autour de la 
table du Maître. Après avoir interprété quelques chants, nous 
nous sommes mis à parler des défunts.

Une fois entré dans l’autre monde, vous allez rejoindre des 
âmes qui pensent comme vous et partagent vos idées. Quand 
vous arrivez devant la porte royale, vous devrez réciter un poème, 
dire quelques phrases, interpréter un chant ou accomplir une 
action qui permettent de vous évaluer.

Un ferblantier, Gayler, possédait à sa mort 10 000 léva. 
Sa femme ne savait pas où se trouvait le document attestant 
la possession de l’argent, mais il apparut en rêve pour la 
renseigner. Après sa mort, Dr. Sarafov est apparu plusieurs fois 
à une femme pour lui demander : „Priez pour moi parce que 
dans ma vie je n’ai pas du tout prié.” D’autre part, il la traitait 
pour une phlébite et il l’a envoyée à Tchamkoria (Borovets) où 
s’est installé le Dr. Mitakov dont elle est devenue sa patiente sur 
le conseil du défunt.

Les défunts émettent des bruits pour communiquer avec 
nous : un coup signifie „non”, deux „peut-être”, trois „oui”, 
quatre „absolument”.

Les êtres de l’autre monde perçoivent chaque bonne pensée 
que nous leur envoyons et ils frémissent d’émotion. Quand nous 
percevons les bonnes pensées qu’ils nous envoient, notre cœur 
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se met à battre plus fort. Les défunts prennent une part active 
à la vie sur terre. Une grande partie de ce qui se passe ici-bas 
est l’effet de leur action. La vie intense dans notre monde est 
maintenue par ceux qui sont partis dans l’autre monde. Grâce à 
leur activité, nous supportons les tourments, sinon nous serions 
découragés par les mauvaises conditions dans lesquelles nous 
nous trouvons. Ils nous encouragent constamment en nous 
disant : „Il n’y a pas de problème.” Les défunts nous apportent 
beaucoup plus de bienfaits que de leur vivant sur terre.

Certains défunts n’apparaissent pas après leur départ parce 
qu’ils sont très occupés en-Haut.

Le frère aîné de Dr. Mirkovitch mourut en laissant 20 000 
léva destinés à la construction d’une chapelle, mais son fils 
les a utilisés pour lui-même. Le défunt est apparu à son frère 
et lui a dit : „Va et dis à ton neveu d’édifier la chapelle, son 
comportement est honteux.”

La cause de la mort des êtres humains n’est ni unique ni 
identique. Dieu fixe la durée de vie des êtres humains, mais à 
cause de leur désobéissance et de leur éloignement du chemin 
divin seule une minorité d’entre eux vit autant que Dieu l’a 
déterminé. Parfois, Dieu vous permet de quitter la terre pour ne 
pas commettre davantage de péchés. Le psalmiste dit : „Ne me 
prenez pas à la moitié de mes jours.”

Le Maître s’est adressé à une soeur :
Vos filles sont parties parce que l’une envisageait de divorcer 

et aurait pour cette raison vécu de graves tourments, tandis que 
l’autre se marierait et aurait des enfants qui lui causeraient de 
grandes souffrances.

La mère : Comment trouveront-elles leur chemin en-Haut à 
travers le purgatoire ?

Sur terre, elles ont beaucoup souffert, aussi sont-elles libres 
et ne vont pas donc passer par le purgatoire.

Quand un homme juste risque de perpétrer un crime, on 
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l’envoie dans l’autre monde. Et s’il y a un risque qu’un pécheur 
pousse un juste à commettre un crime, on le prive de vie. 
Lorsqu’un enfant se plaint à Dieu qu’il n’est pas bien soigné, 
on le prend et il part. Chérissez votre enfant parce que vous 
recevrez l’équivalent de deux mille léva par mois. Quand les 
enfants retournent à Dieu, c’est par la faute de la mère ou du 
père. Parfois, la mère ou le père sont mécontents de leur fils ou 
fille, et Dieu rappelle l’enfant à Lui. Plusieurs raisons expliquent 
le décès des enfants. L’une d’elles est la suivante : parfois, 
votre enfant ne veut pas vivre dans votre appartement, car il 
est insalubre. Si le père et la mère s’aiment et ne se querellent 
pas, toute leur famille sera en bonne santé. Même si quelque 
maladie survient, elle disparaîtra vite. Quand ils ne s’aiment 
pas, ils tombent malades, et une partie de leur famille mourra. Si 
l’enfant dit : „Que papa disparaisse, que maman disparaisse !”, 
une maladie s’abattra sur le père ou la mère.

Après son départ, le défunt doit s’engager dans les tâches 
suivantes : premièrement, fréquenter les écoles célestes ; 
deuxièmement, travailler dans le champ de Dieu, orienter 
ses semblables récemment décédés dans leurs nouvelles 
conditions, protéger ses frères humains vivants contre le mal, 
comme on peut recevoir la mission de corriger un pécheur sur 
terre ; troisièmement, participer pendant un certain temps aux 
processus de la nature, par exemple travailler sur la croissance 
des plantes.

Un frère : Si un disparu nous apparaît, comment pouvons-
nous être sûrs qu’il n’est pas notre pensée matérialisée ?

La pensée-forme se distingue par son impossibilité à 
communiquer, tandis que l’âme, elle nous parlera. Pour qu’un 
mort nous apparaisse, pour que nous puissions le voir et lui 
parler, vous devons l’aimer. Gardons à l’esprit ses meilleurs 
traits, s’il est dans notre souvenir comme un ange, il viendra 
nous parler. Ne disons pas : „Il était un peu têtu, espérons qu’il a 
changé.” L’âme ne peut pas apparaître au cours des 40 jours qui 
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suivent la mort du corps physique, car pendant cette période-là 
elle est exclusivement occupée d’elle-même. Elle doit repasser 
par tous les lieux où elle a vécu pour voir toute sa vie. Ensuite, 
on lui donne des tâches à accomplir et elle peut apparaître. 
L’apôtre Paul dit : „Si notre demeure terrestre est détruite, nous 
aurons une maison qui n’est pas faite de mains d’hommes.” 
Celui qui souffre sur terre se réjouit en arrivant dans l’au-delà. 
Alors, pourquoi pleurer pour lui ? L’homme ne meurt jamais. 
Les défunts sont plus vivants que les vivants. Un prêtre est venu 
me dire qu’il avait peur de servir tout seul dans l’église, il devait 
être toujours accompagné d’un autre prêtre. Il m’a demandé 
conseil. Je lui ai dit : „Une personne que vous avez insultée de 
son vivant est là.”” Il avait battu sa mère et elle en était morte. Je 
lui ai dit : „Les morts sont plus réels que nous. Vous devez vous 
réconcilier avec votre mère.”

Lorsque vous entrez dans l’autre monde, au premier abord, 
tout vous semblera merveilleux. Chaque planète du système 
solaire a des représentants sur terre, comme chaque pays a 
ses ambassadeurs. Ils ont des corps plus subtils que les corps 
humains et exempts des limitations du corps physique. Jusqu’à 
présent combien de fois les avons-nous rencontrés ! Mais ils ne 
se manifestent pas devant nous. En réalité, le système solaire 
est un tout.

Un autre frère : Mon père m’accueillera-t-il dans l’au-delà ?
Quand nous partons pour l’autre monde, nous serons 

accueillis par ceux qui nous aiment. Si notre père nous aime, il 
nous accueillera.

Deux frères se détestaient, mais après la mort de leur mère, 
ils se sont réconciliés. Cette réconciliation est due à leur mère.

Le suicide est le résultat de la possession d’une âme 
humaine par des esprits inférieurs. Un être inférieur convaincra 
quelqu’un de se suicider afin de prendre son énergie et de s’en 
servir pour vivre. Un homme a voulu se suicider parce qu’il avait 
besoin de 2 500 léva. Je lui ai dit : „Vous ne savez pas ce que 
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c’est le suicide. Vous tomberez dans une situation dix fois pire 
que celle où vous vous trouvez actuellement et vous ne pourrez 
pas revenir en arrière.” Je lui ai donné 2 500 léva et il ne s’est 
pas suicidé.

Beaucoup de défunts se préoccupent de leurs affaires 
terrestres non réglées. Vous avez une maison sur terre, vous 
mourrez, un parent l’a vendue, et vous êtes en colère. Un homme 
est mort et sa femme en a épousé un autre, le défunt, qui n’était 
pas évolué, est fâché contre elle.

À Svichetov un homme avait une femme qui décéda pendant 
l’accouchement de leur enfant. Le veuf s’est remarié. Un jour, 
alors que sa deuxième épouse battait l’orphelin, sa main s’est 
paralysée, elle est devenue inerte et dure comme une pierre et 
ce n’est qu’après une prière ardente qu’elle a retrouvé vie et s’est 
assouplie. Les défunts souhaitent que nous ne les oubliions pas, 
que nous pensions à eux. Quand nous pensons à eux, ils s’en 
réjouissent. Ils ne veulent jamais que nous nous souvenions 
de leurs fautes. Certains sont tellement avancés qu’ils peuvent 
immédiatement se créer un corps ; alors vous ne soupçonnez 
pas qu’ils viennent de l’autre monde. Quand un défunt trouve 
sur terre une personne vivante ayant des vibrations proches 
des siennes, il va se manifester à travers elle : vous faites sa 
connaissance et elle vous sourit de manière particulière et 
familière. À Varna, j’ai parlé à deux jeunes servantes, et c’est à 
travers elles que se sont manifestés les défunts Golov et Doukov.

Si quelqu’un meurt dix ans avant le moment déterminé, son 
âme restera ici-bas pendant dix ans pour terminer son travail 
parce qu’elle a besoin d’expérience et de matériaux. Le monde 
spirituel est une région très vaste qui a besoin de matériaux. Les 
âmes des êtres humains assassinés restent sur terre et si elles 
ne sont pas assez avancées, elles inciteront d’autres personnes 
à les venger. Les soldats qui sont tués sur le champ de bataille 
s’élèvent dans le monde invisible et deviennent des serviteurs 
afin de convaincre les âmes incarnées que la guerre est un 
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malheur et qu’il ne faut pas la faire.
Une sœur : Le frère Deurzev est parti mais ne se manifeste 

pas à travers d’autres personnes.
Combien de fois est-il passé près de vous sans que vous 

puissiez le reconnaître !? En-haut, il a été admis à l’académie 
de musique et il écrit beaucoup de chants. Allons chanter 
maintenant son chant !

Nous avons chanté le chant „Douceur, douceur” arrangé 
par le frère Deurzev. Le Maître :

Après avoir été lapidé, Étienne s’est incarné en Paul et l’a 
aidé à avancer. De même maintenant, Deurzev a aussi un certain 
Paul pour se manifester à travers lui. Il y a des informations 
qu’il n’est pas permis de partager.

Une autre sœur : Est-ce que les défunts peuvent écouter vos 
conférences ?

Oui, ils assistent aux conférences et se tiennent auprès de 
ceux qu’ils aiment. Vous pensez qu’au moment d’une conférence 
ils sont parmi vous, mais c’est juste le contraire, ce sont plutôt 
eux qui remplissent le salon et vous vous trouvez parmi eux.

Un frère : Quand quelqu’un n’a pas de bonnes conditions ici-
bas, n’est-il pas préférable pour lui de partir dans l’au-delà afin 
de retourner sur terre dans des conditions plus favorables ?

Non. Ce sera beaucoup plus long et plus difficile qu’il 
revienne ici-bas, et il recevra beaucoup plus tard ce qu’il désire 
s’il n’accomplit pas maintenant, dans les conditions actuelles, 
la tâche qui lui est assignée. En fait, les adversités auxquelles 
nous faisons face dans l’existence sont un moyen de défense 
pour que les qualités que nous possédons se développent d’une 
manière correcte. C’est maintenant que nous nous trouvons 
dans les meilleures conditions. Nous vivons avec le Sublime. 
Et les bonnes conditions nous sont données justement pour 
vivre avec le Sublime. L’essentiel est de vivre avec Dieu. Si nous 
vivons avec Dieu, tout s’arrangera. C’est le Sublime.

Une sœur : Serons-nous dans l’autre monde avec ceux que 
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nous aimons le plus ?
Oui, il en sera exactement ainsi.
La sœur : Qui va nous accueillir dans l’au-delà ?
La mère va rencontrer son enfant. L’ami va rencontrer son 

ami. Quand nous partons, seul reste le souvenir du bien, l’amour 
que vous avez manifesté.

Une sœur a raconté qu’elle a accueilli à la maison un chat 
malade qu’elle soignait, mais des gens lui ont dit qu’il n’y avait 
aucun sens de faire preuve de charité envers un chat qui ne 
vivrait qu’à peine deux ou trois jours. À quoi bon ? Le Maître 
a dit :

Non, ils n’ont pas raison, car dans ce cas-là, il est bien de faire 
preuve de miséricorde parce que c’est une grande bénédiction 
pour un être de sentir l’amour et les soins de quelqu’un pendant 
les derniers jours de sa vie terrestre. C’est un grand malheur 
si une créature meurt seule, abandonnée, sans que quelqu’un 
prenne soin d’elle.

Après son départ, l’âme humaine s’élève du monde éthérique 
au monde divin. Après le départ, sa vie prend un essor, une 
ascension. Aussi l’être humain pressent-il avec clarté et force 
qu’une grande voie d’avancement se déploie devant lui, qu’il doit 
évoluer et que quelque chose de grandiose l’attend. Pourtant 
cette perception dure peu et bientôt il revient à sa conscience 
ordinaire.

L’être humain, si grand pécheur qu’il soit, a toujours la 
possibilité d’entrevoir la vie sublime et le monde divin même 
pendant quelques instants. Cela lui donne l’impulsion de vivre 
sur terre au nom de cette vie-là d’une manière noble et parfaite. 
Celui qui est préparé demeure consciemment plus longtemps 
dans le monde divin.
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QUELQUES MOTS SUR LA NATURE HUMAINE

Une fois la conférence et la gymnastique terminées, nous 
sommes retournés au salon pour converser.

Dans l’avenir, le corps spirituel de l’être humain, qui se 
substituera à son corps physique pourra devenir tour à tour visible 
et invisible. Les ésotéristes ont une vue superficielle des choses. 
Par exemple ils étudient le corps astral mais ne connaissent pas 
la place qui lui correspond dans le corps physique. Tout corps 
invisible a sa correspondance avec le corps physique qui, pour 
sa part, est l’œuvre des corps supérieurs. Chaque personne 
représente une trinité – une unité en trois personnes. Un certain 
Todor, par exemple, existe dans le monde physique ainsi que 
dans le monde spirituel et dans le monde divin. La description 
courante du monde spirituel est caricaturale. Elle est tout à fait 
erronée.

Quand le double éthérique de l’être humain en sort au moins 
partiellement, son corps physique ne sentira pas la douleur 
d’une blessure parce que, dans ce cas, l’être véritable se trouve 
hors du corps physique. Et si nous heurtons légèrement le 
double, le corps physique se met à hurler de douleur.

Je peux vous prouver l’existence de l’âme en cinq minutes : 
si je la fais sortir du corps de quelqu’un, il va s’évanouir 
immédiatement. Après avoir fait revenir son âme dans le corps, 
je vais lui demander : „Qu’as-tu vu ?” Et il me dira : „J’ai vu un 
homme allongé sur le sol qui me ressemble.” Nous verrons alors 
s’il croit déjà à l’existence de l’âme ou pas.

La résurrection correspond à l’éveil du corps spirituel.
Chaque vertu a sa tonalité et sa couleur spécifiques. La 

bonté émet une musique, un chant, des sons rappelant ceux 
d’une harpe. Les êtres humains bons nous donnent toute une 
symphonie. Le corps d’un être spirituel dégage une lumière. 
Nous devons étudier notre corps pour connaître la place de ses 
centres énergétiques.
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LES VIBRATIONS INTENSES

Lors d’un déjeuner, nous avons parlé des esprits. Le Maître :
On doit vérifier si les esprits sont des messagers de Dieu, 

c’est-à-dire s’ils travaillent au nom de Dieu ou pour eux-mêmes. 
L’humanité, trompée par les esprits inférieurs, a emprunté le 
mauvais chemin et elle est incapable de trouver la vérité. Le 
spiritisme est une activité dangereuse : notre grand-mère ou 
notre grand-père viennent nous parler et nous apparaissent 
comme des saints ou des anges. Mais je vois autour d’eux des 
anges noirs. Sachez qu’une grande partie des soi-disant esprits 
sont des enregistrements et lorsqu’un enregistrement parle, 
ne lui répondez pas. Tandis qu’un esprit supérieur qui s’arrête 
auprès de nous dira : „Chemin faisant sur cette route, au bout 
de cinq kilomètres, vous rencontrerez un homme en train de 
faire ceci et cela vous vous arrêterez chez lui.” Et il décrit votre 
voyage, puis tout ce qu’il a dit vous arrive réellement. Si les 
prédictions de l’esprit ne se concrétisent pas, c’est une preuve 
qu’il appartient à la catégorie des enregistrements. Les êtres 
aux vibrations plus faibles ou basses risquent d’être obsédés 
par des esprits inférieurs, tandis que ceux qui ont des vibrations 
plus élevées sont protégés par une clôture ; voilà pourquoi 
chacun doit prendre garde. Les esprits inférieurs tentent les 
gens. Un esprit mauvais va nous précipiter dans une brèche 
tout en prenant garde de ne pas être surpris par la loi. Une 
grande partie des soupçons, des doutes et des querelles sont 
dus à l’influence des esprits inférieurs. Le spiritisme n’est pas 
pour nous, habitants d’Izgrev, car nous avons atteint un état de 
conscience supérieur. Si les spirites veulent agir, qu’ils aillent 
ailleurs, qu’ils ne s’occupent pas de nous. Je vous conduis sur 
les chemins les plus sûrs.
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DEVELOPPER LES SENS NOUVEAUX

Un groupe de frères et de sœurs a rendu visite au Maître 
dans son cabinet de réception. Un frère l’a interrogé sur l’éveil 
de la clairvoyance ou sixième sens dans l’être humain. Le 
Maître :

Il existe une méthode correcte pour éveiller la clairvoyance. 
Si vous essayez de l’obtenir en forçant, vous finirez un jour ou 
l’autre par revenir à la méthode naturelle. Nous pouvons, par 
exemple, cultiver du raisin au pôle nord sous une serre chauffée 
artificiellement, mais la vigne risque d’être perturbée et d’arrêter 
de produire du raisin.

Pour obtenir la clairvoyance, nous devons nous concentrer. 
Après avoir pratiqué correctement la concentration chacun 
va lire, prier et la souhaiter, jusqu’à ce que le monde invisible 
réponde à son vœu. Et quand nous établissons un contact avec la 
Cause première, nous devons développer également les vertus.

Certaines méthodes d’éveil des chakras valables pour 
les Hindous ne sont pas appropriées aux Occidentaux dont 
l’organisation du cerveau est différente.

La perception de la pensée divine que Dieu a placée dans les 
fleurs est une autre méthode d’évolution qui permet à l’homme 
le développement d’un sixième sens. Grâce au contact avec 
l’Esprit divin qui vit et travaille dans les fleurs, nous pouvons 
comprendre les lois divines. Quand nous prononçons le début 
du mot de passe à un soldat, il nous récitera la suite. De même, 
la fleur, quand nous entrerons en contact avec elle nous 
transmettra ce que le Seigneur a mis en elle.

L’essentiel est d’établir un lien avec les fleurs et l’élément 
divin qui est en elles pénètrera en nous et il se manifestera à 
nous. La lumière, l’élément divin qui émane des fleurs nous sera 
transmise. C’est ce qui importe.

Toutes les fleurs sont liées à des entités intelligentes. Si nous 
réussissons à les contacter, elles nous guideront dans notre 
évolution future.
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Toute personne peut voir le monde de l’au-delà si elle se 
concentre sur une idée divine tout en se dégageant de toutes 
les préoccupations matérielles et en débarrassant son esprit 
de tous les éléments du monde terrestre ; alors elle verra 
immédiatement l’autre monde. Il se peut cependant qu’elle 
éprouve de la crainte.

Une sœur : Pourquoi aurait-t-elle peur ?
Parce qu’elle croit qu’après avoir rompu tous les liens avec 

le monde physique, elle ne sera plus capable d’y retourner. Si 
vous voulez vous lier à l’autre monde, vous devez briser les liens 
terrestres et admettre que vous ne possédez rien de terrestre. En 
rêve, vous avez déjà des visions parce que pendant cette phase 
l’homme se coupe des formes extérieures. Le sommeil est une 
sorte de clairvoyance.

Pour être capable de capter le monde intérieur, le clairvoyant 
ne doit pas percevoir pendant un certain temps la vie extérieure. 
L’être humain ordinaire qui n’est pas clairvoyant, qui n’est 
pas prêt à s’abstraire du monde extérieur pour voir l’invisible 
dispose pendant le sommeil des conditions nécessaires pour 
avoir des visions, car il est alors coupé du monde extérieur.

Vous ne pouvez rien obtenir sans vous abstraire du monde 
extérieur et sans vous exercer à la contemplation. Si les humains 
trouvent la voie de l’amour, leur champ de vision s’élargira. Les 
rêves de ceux qui sont sur le point d’acquérir la clairvoyance 
deviennent de plus en plus cohérents.

Un frère : Pendant ces exercices, sur quelle pensée vaut-il 
mieux concentrer notre conscience ?

Concentrons notre conscience sur la pensée du Christ : „Si 
vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent en vous... 
mon Père et moi, nous viendrons vers vous et nous nous ferons 
une demeure en vous et je me manifesterai à vous.” Elle se trouve 
dans l’Évangile selon saint Jean (14 21, 23 ; 15 7), concentrons-
nous sur ces versets.
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L’apôtre Paul fit l’expérience de la sortie du corps physique 
et dit : „J’ai eu des visions sans pourtant me rendre compte si 
j’étais dans mon corps ou hors dе lui.” En effet il était hors de 
son corps.

Un frère : Est-ce que pendant ces exercices nous pouvons 
nous concentrer sur le Christ ?

Oui, vous pouvez le faire à condition de ne pas vous 
concentrer sur le Christ crucifié. Concentrez-vous sur des images 
et non sur des abstractions. Pour éveiller nos forces intérieures, 
concentrons-nous sur les êtres qui possèdent et manifestent 
la compassion, la miséricorde, l’amour, la pureté, telles que 
l’image du Christ et d’autres. Je vous indique des méthodes de 
concentration propres à l’évolution et non pas à l’involution.

Le progrès dans cette activité exige des efforts continus et 
elle ne peut être réussie en un seul jour, car ces exercices visent 
à affiner la matière du corps humain pour qu’elle atteigne des 
vibrations très élevées.

Une sœur : Je veux développer la clairvoyance. Pourtant 
les livres disent qu’on doit être guidé par un Maître.

Oui, on ne peut pas se passer d’un Maître. Dans le monde 
céleste, tout est mouvement, tout va vite, très vite. Seul un maître 
de soi-même est capable d’arrêter ce qui connaît une mutation 
accélérée. Vous devez commencer par la base : l’amour, la 
communion avec la nature et la respiration profonde.

La sœur : De toute façon, j’aime communier avec la nature.
Vous devez vous promener dans la nature pour établir un 

lien avec elle.
La sœur : J’étais jeune, j’ai terminé mes études au lycée et 

je suis devenue enseignante. Une joie immense jaillissait en 
moi, j’éprouvais de l’amour pour tout : les enfants, l’herbe, les 
petites fleurs, les moucherons, etc. Pourquoi actuellement, ne 
puis-je aimer de la même façon ?

Alors, vous éprouviez l’amour comme un sentiment, tandis 
qu’actuellement vous le vivez sous forme de pensée. Plus tard, 
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vous atteindrez ses formes supérieures. Pour l’instant, avant de 
passer aux autres exercices, suivez les trois conseils que je viens 
de vous donner.

Si nous décidons d’entrer en contact sans préparation avec 
le monde invisible, nous essuierons un échec. Ce voeu en effet 
est enfoui profondément en nous, et nous devons seulement 
harmoniser nos pensées, nos sentiments et notre volonté pour 
qu’il puisse se manifester. Les pensées devront être purifiées 
par une sorte de filtre et l’on doit les débarrasser de toute la 
lie, marque de cupidité. Nous avons besoin de pensées, de 
sentiments et de désirs purs. La prière est la meilleure méthode 
pour nous lier au monde invisible. Il est dit : „Priez sans cesse.”

Un Maître est indispensable pour vous faire entrer dans le 
monde invisible. C’est une région effrayante si vous êtes privés 
de guide.

J’ai pris les mesures phrénologiques de milliers de têtes. 
Tandis que je mesurais la tête d’une des premières clairvoyantes 
de Bulgarie, je me suis aperçu que le centre de la conscience 
chez elle émettait une lumière douce, mais que pourtant elle 
aimait critiquer. Je lui ai dit : „Vous êtes juste mais vous n’êtes 
pas spirituelle.” Elle voit tout et elle fait figure de spirituelle. 
Si elle l’était vraiment, elle serait un génie, une sainte. Qu’est-
ce qui distingue l’être spirituel de ceux qui ne le sont pas ? 
Le sentiment de vénération pour tous, le respect absolu pour 
chacun et la capacité de voir le bien dans tous les êtres. Or, cette 
clairvoyante s’emportait. Un jour, elle a dit à un homme qu’il 
avait volé une râpe et que les choses ne s’arrangeraient pour 
lui qu’après l’avoir rendue parce que ce vol était la cause de la 
malchance qui s’était abattue sur lui.

Les créatures inférieures prennent la fuite chaque fois 
que des êtres sublimes viennent vers nous. Apeurées, elles se 
cachent en nous et la crainte que nous ressentons n’est donc que 
leur propre crainte.
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Pour recevoir maintenant une révélation, nous devons avoir 
développé notre sixième sens. Il contribuera au développement 
des autres sens et donnera une nouvelle impulsion à notre vie. 
Est-ce que nous recevons les connaissances pratiques d’un 
astronome qui nous initie à ses connaissances théoriques ? Non. 
Nous devons voir les étoiles au télescope. Le même principe est 
valable pour le développement du sixième sens. Nous sommes 
en train de former en nous un sixième sens, pourtant nous 
avons à développer encore six autres sens. Les êtres humains 
ont 12 sens. Nous passons du visible à l’invisible. La première 
octave de la lumière se trouve sur terre, tandis que la seconde 
octave est dans le monde invisible. Les deux octaves de la 
lumière sont séparées par une région sombre qui se trouve à 
la limite du monde physique. Quand, au cours des exercices 
pour développer le sixième sens, nous arriverons à cette limite, 
nous serons entourés par l’obscurité et nous passerons par la 
région sombre avant d’entrer, une ou deux minutes plus tard, 
dans l’autre zone de lumière douce. C’est là où se trouve la 
deuxième octave de la lumière. Tous les êtres humains peuvent 
l’atteindre, mais, comme j’ai déjà dit, ils ont besoin d’un guide 
pour se débarrasser de leurs craintes. Au retour dans le monde 
physique, de l’octave supérieure à l’octave inférieure, nous 
passerons de nouveau par cette région sombre.

Le monde physique est une partie du monde spirituel. Si 
nous considérons ces deux mondes comme différents, nous 
arriverons à une contradiction. Si par exemple vous avez 
une vision d’une belle montagne, vous admettez que c’est un 
fantasme : le fruit de votre imagination. Si ensuite vous voyez 
des gens qui se déplacent et vous parlent, vous vous rendez 
compte que vous vous trouvez dans un monde réel. Si les gens 
nous parlent, c’est que nous nous trouvons dans un monde réel.

Avant d’atteindre le monde de la beauté, nous serons 
attaqués par des monstres semblables aux parasites terrestres. 
Cela représente le passage par la région sombre. Nous pouvons 
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nous enfuir au moment de l’attaque. Cependant nous devons 
passer par cette zone pour aller jusqu’au monde sublime. Ces 
êtres ne peuvent pas nous faire de mal, mais si nous ne sommes 
pas assez courageux, nous perdrons le combat. Nous ne devons 
pas fléchir. Notre succès dépend de la détermination de notre 
conscience. À notre entrée dans la région sombre, les mauvais 
esprits vont se jeter sur nous pour nous persécuter : c’est une 
grande épreuve. C’est la dernière épreuve avant l’ouverture 
des portes. Lors de notre passage par la région sombre, nous 
entendrons les paroles les plus offensantes que nous n’ayons 
jamais entendues sur terre. Les esprits sombres n’épargneront 
rien de sacré. Nous ferons face à ces contradictions pour 
apprendre à couper le lien avec les forces obscures. Nous devons 
faire cette expérience.

LA PROJECTION VOLONTAIRE HORS DU CORPS

Lors d’une conversation, nous avons parlé du développement 
de la clairvoyance. Le Maître :

Faisons monter nos énergies dans la tête pour développer 
notre „radio”. Quand nous aurons acquis la clair-audience ou 
le septième sens, nous entendrons trois voix. Dans le premier 
cas, elle viendra du côté, à une distance de 75 cm. Telle était la 
voix qui a appelé Samuel : „Samuel, Samuel !” Dans le deuxième 
cas elle viendra du monde divin. La voix envoyée par le monde 
spirituel viendra du creux de l’estomac. Puis nous devrons 
vérifier la véracité des propos émis par la voix.

Un frère a posé une question sur le dédoublement astral.
La projection ou dédoublement astral concerne une minorité 

de personnes. Il y a quelques années, un écrivain bulgare est venu 
me raconter son expérience qu’il ne voulait confier à personne. 
Il pensait qu’il était fou. À midi, alors qu’il se reposait comme 
d’habitude, il s’est retrouvé à un certain moment au milieu de 
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la chambre et pouvait voir son corps étendu sur le lit, les yeux 
fermés. Derrière lui quelqu’un a dit : „C’est toi.” Il a répondu : 
„Si ce corps c’est moi, qui suis-je donc qui le regarde ?” Puis il a 
été réintégré dans le corps allongé. Je lui ai expliqué : ton corps 
spirituel s’est séparé du corps physique. Celui qui avait regardé, 
en fait c’était toi dans ton corps spirituel. Et il m’a avoué : „Je n’ai 
pas dormi toute une semaine, j’ai peur que cela ne se reproduise.” 
Je lui ai dit : „Ne crains rien. De tels accidents ne se produisent 
pas souvent. Cet événement vise à te faire comprendre que ta 
vraie essence n’est pas le corps physique, mais quelque chose 
d’autre. Il s’agit, non pas d’un événement anormal, mais d’une 
expérience.” Dès ce moment-là, il a commencé à s’intéresser à 
ces phénomènes et à les étudier.

Une sœur : Maître, lors d’une conférence récente, vous 
avez dit que chacun de nous devrait être capable de se projeter 
consciemment hors de son corps au moins une fois par an. En 
70 ans nous devons avoir fait cette projection au moins 70 fois.

On peut comparer le corps humain à une prison. C’est 
bien d’être en mesure de sortir de cette prison et d’entrer 
librement dans le monde spirituel pour retourner après dans 
le corps physique. Mais il y a des êtres emprisonnés auxquels 
il n’est pas permis de quitter la prison, ce qui vaut tant pour 
la vie quotidienne que pour la vie spirituelle. N’est-il pas vrai 
que certains prisonniers ont la permission de sortir en ville et 
de retourner dans la prison, tandis que d’autres n’y sont pas 
autorisés ?

Une sœur a dit qu’au printemps, au mois de mai dernier, 
elle avait eu cette expérience de dédoublement astral. Comme 
elle était couchée le soir, soudain elle s’est sentie hors de son 
corps, à une hauteur environ de 20 à 30 cm, elle a traversé 
le mur et s’est lancée en avant. Elle voyait le village en bas 
et le relief des montagnes. Pendant toute la durée de cette 
projection, elle avait ressenti une paix, une joie et un amour 
pour le monde entier. Après avoir réintégré son corps, elle 
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s’est immédiatement rendu compte que la différence avait été 
immense : elle avait volé comme un oiseau, légère comme un 
nuage et s’était réjouie, alors qu’ensuite elle devait marcher sur 
terre et retrouver ses soucis terrestres.

Un frère : Comment pouvons-nous faire volontairement un 
dédoublement astral ?

Si vous vous concentrez, vous sortirez de votre corps physique 
de façon naturelle. Pour y réussir, vous devez être dans la paix 
et l’harmonie, et temporairement dégagé du monde extérieur.

Quelqu’un souhaite : „Je veux être clairvoyant !” Si nous 
sommes clairvoyants, nous serons malheureux. Nous verrons, 
par exemple, quelque part, au loin, une personne en massacrer 
une autre et nous ne serons pas en mesure d’aider la victime, ou 
bien nous verrons un homme déchiqueté par un fauve dans le 
désert et nous ne pourrons pas l’aider non plus. Nous verrons, 
au loin, quelqu’un se noyer au milieu d’un tourbillon d’eau sans 
pouvoir lui porter secours. Nous saurons que certaines personnes 
de notre entourage éprouvent de mauvais sentiments à notre 
égard et qu’elles sont mal disposées envers nous. Qui nous en 
délivrera ? Pour éviter ce danger, le clairvoyant doit traverser 
une région inférieure du monde astral afin de pénétrer dans une 
région supérieure du monde invisible où il pourra apprendre les 
causes des événements. Parfois, un bien nous est donné pour 
nous éviter un certain malheur. Le malheur qui nous est envoyé 
vise à nous sauver d’un malheur supérieur. La souffrance est 
donnée à l’être humain pour le sauver d’un grand mal.

Les méthodes de la Fraternité Blanche Universelle permettent 
dans la clairvoyance d’atteindre la zone la plus élevée du monde 
invisible, les mondes supérieurs. La clairvoyance n’est pas une 
activité facile. Les clairvoyants feront face à des difficultés, à des 
tentations. Dès qu’ils voient une personne, ils connaîtront son 
passé. Ils comprendront, par exemple, que jadis cette personne 
fut un criminel. Ils doivent avoir donc une grande puissance 
spirituelle pour la traiter bien extérieurement comme dans leur 
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for intérieur, guidés par un sentiment sacré. Son passé ne doit 
pas changer leur attitude à son égard.

Chacun peut développer sa sensibilité. L’espace autour de 
nous est plein d’ondes et de musiques. Le clairvoyant voit chez 
un spiritualiste un rayon de lumière descendre sur le sommet 
de sa tête.

Un frère : Lors d’une conférence récente, vous avez dit que 
nous devions développer le chakra aux mille pétales, situé au 
sommet de la tête, qui est comme un combiné téléphonique 
servant à entrer en contact avec Dieu. Vous avez dit que Dieu 
se manifeste par ce centre.

On doit veiller au fonctionnement correct de ce chakra. 
Quand nous orientons notre esprit vers le monde divin, vers 
le ciel, quand nous pensons à Dieu, il fonctionne bien et se 
développe. En pensant à Dieu, nous réveillez ce chakra à la 
manière de celui qui, en s’exerçant à chanter, éveille et développe 
le centre musical de la tête. Cependant, en plus de concentrer sa 
pensée vers Dieu nous pouvons utiliser nos mains, par exemple 
en touchant du bout des doigts la partie supérieure de la tête où 
se trouve ce chakra, et en faisant avec les mains un mouvement 
latéral qui dirige les courants énergétiques du sommet de la 
tête jusqu’aux pieds baignant ainsi l’ensemble du corps, tout en 
prononçant certaines formules.

Certaines personnes touchent constamment leur tête sans 
en avoir conscience. Ceci pour développer les centres qui y 
sont placés. Il existe également d’autres méthodes secrètes 
pour le développement du chakra aux mille pétales, mais 
pour le moment vous devez vous contenter des plus simples. 
Les méthodes difficiles exigent un long temps de préparation. 
Dieu a fixé pour chaque chose un temps déterminé et des êtres 
prédestinés, ainsi que les personnes qui y sont associées.

Une de mes connaissances, le directeur de l’Imprimerie 
nationale, m’a fait part que le soir, à son retour à la maison, si 
la lampe n’était pas allumée, il voyait un halo autour de la tête 
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de sa femme. Un jour, nous serons en état de voir les rayons 
ultraviolets de la lumière. Pourtant, nous pensons que nous 
connaissons déjà tout.

Lorsque nous entrerons dans le monde spirituel, nous aurons 
confiance et ne croirons qu’en Dieu. Sinon, nous ne résisterons 
pas et nous reviendrons. Nous ferons une première tentative, 
une deuxième, une troisième, nous en ferons dix. Si nous voulons 
entrer dans la vie ésotérique, dans la vie de la Réalité sublime, 
nous devrons développer notre réceptivité parce qu’on ne peut 
entrer dans le monde invisible sans élargir sa conscience. Ce 
n’est pas un processus mécanique ; c’est un processus intérieur. 
L’Écriture dit : „Je vais vous envoyer le Saint Esprit.” Vous 
devez vous exercer à élargir votre conscience, pensez-y, ne vous 
endormez pas sur ces vérités.

Généralement dans l’être humain, le côté le plus évolué se 
trouve à droite tandis que le plus grossier et le plus sombre est 
à gauche. Quand je vois quelqu’un, ce qui m’intéresse c’est son 
degré d’évolution, et ce qui est bon en lui, aussi ne vois-je que 
son côté droit.

Lorsque le monde spirituel s’ouvre à nous, nous nous sentons 
bien et nous consacrons notre temps à des occupations sensées.

Je vais vous recommander l’exercice suivant : lorsque 
vous regardez le soleil à son lever, puis vous lui tournez le 
dos, devinez ce qui se passe dans le soleil. Mais la condition 
primordiale pour réussir cet exercice est de purifier son esprit 
afin d’écarter toute pensée, tout désir et tout acte impurs. À cette 
fin, nous devons nous préparer d’avance : prions le soir et après 
minuit, donc entre minuit et le lever du soleil. Nous devons faire 
cet exercice au lever du soleil.

Un frère nous a raconté qu’il sentait un mouvement dans 
sa poitrine et voyait des orbes lumineuses s’ouvrir pour 
laisser sortir des formes lumineuses. Comme il ne pouvait pas 
supporter ce spectacle, la vision disparut.

Peu à peu vous serez en mesure d’y résister. C’est alors qu’un 
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Être sortira du globe lumineux pour vous parler. Ainsi vous 
entrerez dans le monde invisible.

Le développement du pressentiment précède le 
développement du sixième sens. Développons le pressentiment 
en nous, écoutons notre intuition, à savoir la nature divine en 
nous, la voix de l’Esprit. Le sixième sens représente un organe 
servant à l’étude de l’autre monde, un monde qui deviendra 
visible pour nous. Chacun de nous doit noter ses pressentiments 
qui se réalisent.

Où est le monde intelligent ? Où sont les êtres intelligents ? 
Autour de nous. Si nous ouvrons nos yeux, nous en verrons 
de nombreux autour de nous : des saints, des justes, des êtres 
humains bons. Nous verrons un monde que nous n’avons 
jamais imaginé. Que devons-nous donc faire pour que nos yeux 
s’ouvrent ? L’essentiel est d’entrer dans la vie de l’amour qui 
ouvre les yeux des humains. Pour atteindre une vie plus élevée 
que la vie actuelle, on doit accepter l’amour. Nous évoluons du 
visible vers l’invisible.

NOS FRERES CADETS LES PLANTES

Le Maître possédait une qualité magnifique et particulière : 
tout en nous présentant un monde sublime et mystique, il ne 
s’éloignait jamais du monde physique qui nous entoure. Il 
élucidait toujours pour nous les lois et les principes d’une 
manière pratique et en relation avec nos tâches concrètes de 
l’existence. Il considérait que la vie est une, donc ininterrompue, 
et que notre monde terrestre et le monde spirituel sont un tout, 
aussi tout travail physique est-il en même temps un travail 
spirituel. Lui-même plantait des arbres fruitiers, travaillait 
dans le potager, élevait des abeilles, etc. Un jour, après avoir 
travaillé dans le jardin à peu près deux heures, nous nous 
sommes assis sur l’herbe pour nous reposer et nous avons 
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abordé le sujet de la vie végétale. Le Maître :
Les entités des divers degrés de la hiérarchie angélique se 

manifestent au sein des règnes de la nature : le règne minéral, le 
règne végétal, le règne animal et le règne humain. Les chérubins, 
les séraphins, etc. se manifestent à travers des minéraux et des 
pierres précieuses. Toutes les catégories de hiérarchies ont pris 
part à la création de tout ce qui existe dans la nature. Donc 
elles participent à la vie et à l’évolution de la nature entière. 
L’évolution des fleurs est guidée par des entités supérieures. 
Lorsque nous nous réjouissons d’une fleur en lui envoyant notre 
amour, nous établissons ainsi une liaison avec ces entités, et elles 
viennent nous aider, elles s’intéressent à nous. Les plantes des 
mondes supérieurs sont intelligentes, mais leur manifestation 
dans le monde physique est silencieuse. Leur temps n’étant pas 
encore venu, elles sont en train de se développer dans la matière 
Les pierres précieuses appartiennent à un autre monde parce 
qu’elles sont régies par des entités plus élevées.

Un principe divin agit dans les plantes et les animaux. C’est 
pourquoi nous pouvons comprendre que le temps changera, 
qu’il y aura du vent ou une pluie, en déchiffrant l’information 
codée sur les feuilles des plantes. Nos observations doivent être 
très attentives. Les arbres symbolisent le sacrifice de soi : leurs 
fruits sont une nourriture pour les êtres humains. Etudions les 
vertus curatives des plantes et leur influence magnétique. On 
ne doit pas les semer trop près de sa maison. C’est la nature 
intelligente qui a créé les plantes, et nous, les humains, nous ne 
devons pas abuser des bienfaits de Dieu. Quand vous contemplez 
des plantes, essayez de percevoir leurs propriétés médicinales. 
Sans les plantes l’être humain ne peut devenir génial. Elles 
recèlent des pouvoirs secrets. Nous devons connaître le 
moment propice pour cueillir et manger leurs fruits afin d’en 
bénéficier. C’est là que réside tout le mystère. Le noisetier est 
une des plantes magiques. Nous devons communiquer avec 
les plantes intérieurement. Quand nous nous rendrons auprès 
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d’elles afin de leur parler, nous saisirons une réponse. Nous 
trouverons la réponse de la plante dans notre for intérieur. Les 
humains pensent que les arbres sont stupides, en fait, ils sont 
tellement intelligents ! Quelle variété de feuilles, de couleurs ! 
Quels fruits sucrés ! Ils extraient du sol les bons sucs et c’est 
toute une science. Ils ont des connaissances, ils possèdent une 
intelligence. Les plantes extraient une énergie que les êtres 
humains ne sont pas capables d’extraire.

Les herbes et en général toutes les plantes (ainsi que les 
animaux) sont en train de descendre et sont dans une phase 
d’involution, tandis que nous, les humains, nous suivons la 
ligne ascendante, le chemin de l’évolution. Elles ont acquis 
leurs connaissances par le processus d’involution. Leur moi, 
leur monade divine, se trouve toujours dans le monde invisible 
et progressivement involue. Ce processus durera des millions 
d’années. Tandis que le moi humain est déjà descendu sur terre. 
Voilà pourquoi les êtres humains possèdent une conscience de 
soi à la différence des autres règnes dont le degré de conscience 
est inférieur.

C’est sur le chemin de l’évolution, grâce au développement 
de notre conscience de soi, que nous allons accéder au monde 
de la connaissance que les plantes et les animaux possèdent 
dans leur subconscient.

Un voyageur fatigué s’approche d’un pommier dont les 
branches ploient sous le poids des fruits. Au lieu de se précipiter 
pour en cueillir, il se tient sous l’arbre et souhaite goûter ses 
fruits. Peu après, un fruit mûr tombe ; ce n’est pas par hasard. En 
fait, les plantes sont dotées de conscience. Une telle coïncidence 
résulte de l’harmonie entre le voyageur et l’arbre. En regardant 
l’arbre, il établit un contact avec l’intelligence qui est en lui. Cette 
intelligence, c’est en réalité des âmes qui vivent collectivement 
dans le monde invisible et se manifestent sur terre. Quand le 
voyageur pense, les représentants du monde invisible ordonnent 
à l’arbre de lui donner une ou deux pommes.

Quand vous coupez l’herbe, elle ne ressent rien, mais quand 
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vous l’arrachez avec la racine, elle ressent une douleur. Les êtres 
dont l’organisation est la plus élevée éprouvent de la douleur. Les 
herbes appartiennent à un niveau de développement inférieur. 
Les vibrations des plantes, des animaux et des humains sont 
différentes. Il est bon de ne pas cueillir les fleurs. Si vous les 
cueillez, vous aurez sûrement mal à la tête. Les enfants ne doivent 
pas cueillir les feuilles et les fleurs parce que de tels actes auront 
une mauvaise influence sur eux et quand ils grandiront, ils 
commettront des actes négatifs encore plus graves. En passant 
près des fleurs, nous ne devons pas les sentir longtemps parce 
qu’elles exercent une très forte influence nuisible sur le corps 
astral car leur odeur exerce un effet fascinant.

Les plantes possèdent une sorte d’attachement et d’affection. 
Si vous les aimez, elles vous offriront leurs meilleurs fruits. Si 
vous êtes bien disposés envers elles, elles seront prêtes à vous 
récompenser. À Stara Zagora, un homme m’a raconté qu’il avait 
décidé de couper un pommier parce que celui-ci était attaqué 
par des pucerons. Depuis plusieurs années, il ne portait pas de 
fruits, alors une de ses connaissances lui a dit : „Je vais prendre 
soin de ce pommier.” L’année suivante, le pommier n’était pas 
couvert de pucerons et il a donné beaucoup de fruits. Rempli 
d’amour, l’homme est donc allé auprès du pommier pour éveiller 
son amour. Ne pouvant pas résister à l’amour, les pucerons 
ont fui rapidement. Les parasites ne peuvent pas résister aux 
vibrations de l’amour.

Un jour, un frère est venu me voir pour me raconter 
un épisode de sa vie dans la maison d’une hôtesse un peu 
capricieuse. Elle avait une fleur tubéreuse qui s’était flétrie et 
la femme l’avait jetée dans la cour sans même la tirer du pot. 
Le frère lui a demandé de la lui donner et elle a été accord. Il 
l’a prise et s’est mis à la soigner, à l’arroser et à lui donner de 
l’amour chaque jour. La fleur a bien repris et a commencé à 
croître très vite, elle a grandi et a donné de belles grandes fleurs. 



311  LA SAGESSE

Un beau matin, en se tenant près de la fleur, il a vu un nuage 
lumineux se former au-dessus d’elle ; cette vapeur translucide 
s’est condensée en formant un être très beau qui lui a souri, tel 
un ange, et a disparu. Cette créature a apporté la joie dans son 
âme. Le lendemain, la même scène s’est reproduite. Cet être 
était d’une beauté céleste. Quelques jours plus tard, l’hôtesse est 
venue lui dire : „Je vois que la fleur pousse bien, elle m’appartient 
et je veux la récupérer.” Il lui a répondu : „Mais je l’ai vue traîner 
à terre et vous m’avez permis de prendre soin d’elle.” Elle ne 
voulut rien entendre. Le frère a proposé de lui acheter une autre 
fleur aussi belle que celle-ci, mais elle a tranché qu’elle ne voulait 
que cette fleur. Le cœur rempli de douleur et de tristesse, il la 
lui a donnée. Le lendemain, la propriétaire a jeté de nouveau 
le pot dans le jardin, car les pétales de la fleur s’étaient flétris. 
Notre frère l’a prise, a tenté de la ranimer, mais elle avait péri. 
Oui, une fleur peut vous aimer à la manière d’un être humain. 
Vous mettez le pot dans votre chambre et elle vous aime, mais si 
vous la jetez dehors, elle se flétrit. Si elle ne s’est pas mise à vous 
aimer, elle ne se flétrirait pas, mais une fois qu’elle s’est mise à 
vous aimer, elle dépérira après que vous l’aurez jetée. La flore 
cultivée par des amoureux des plantes pousse bien, tandis que 
les plantes de ceux qui ne les aiment pas ne se développent pas 
correctement. Un citronnier était sur le point de sécher et un 
frère a dit : „Sortons-le et mettons à sa place une autre plante”, 
mais j’ai répondu : „Laissez-le.” Il a repris, heureux parce que 
j’allais chaque jour auprès de lui pour le consoler. Tout être 
privé d’amour ne veut plus vivre et aspire à s’en aller, à aller là 
où il sera aimé. Les plantes éprouvent du chagrin tout comme 
les êtres humains, pourtant leur douleur est cachée car elles ne 
peuvent pas parler.

De nos jours, le grain de blé est rachitique il grossira à 
condition que les gens améliorent leur vie. Les arbres fruitiers 
et les humains sont mutuellement liés. Le phylloxéra est 
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venu en Europe avant la Guerre mondiale et on a commencé 
à déraciner les vignes. C’était un présage que le phylloxéra 
viendrait également dans la vie humaine. La guerre représente 
un phylloxéra. Plus tard, les pommiers en ont été affectés ce qui 
signifie que la beauté et la grandeur des êtres humains seraient 
touchés. Les plantes et les humains sont liés. En d’autres 
termes, ce qui va nous arriver à l’avenir ou ce qui nous arrive 
actuellement affecte les arbres fruitiers.

A l’occasion d’événements politiques, de nombreuses 
personnes ont été conduites et massacrées dans une forêt des 
Rhodopes. Cette forêt est tombée malade et les feuilles des 
arbres se sont flétries. Pourquoi ? Les doubles éthériques des 
plantes ont absorbé les énergies destructrices et négatives des 
acteurs de ce crime pour exercer le même effet destructeur sur 
les arbres.

Nous devons nous rendre compte que les racines des plantes 
retiennent l’eau dans le sol à un niveau déterminé et si ces plantes 
n’existent pas, l’eau coulera en profondeur. De même, quand 
vous êtes indisposé, nous devons nous promener quelque part où 
poussent des œillets afin de nous rétablir. Ainsi, nous sentirons 
leur influence psychique, leur rôle psychologique particulier. 
Les créateurs des œillets y ont mis toute leur intelligence !

NOS FRERES CADETS LES ANIMAUX

Les ruches se trouvaient près de la clôture ouest de la prairie 
d’Izgrev. Un jour, un groupe de frères et de sœurs guidés par le 
Maître, les ont déplacées pour les disposer en plusieurs rangées 
dans le jardin sud, près de la prairie. Les conditions y étaient 
meilleures pour les abeilles. Ensuite, nous sommes allés tous à 
l’abri et nous nous sommes assis pour parler des abeilles et des 
animaux en général.

Les animaux représentent pour l’humanité un objet d’étude 
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concret et vivant7, et chaque humain ne progresse que grâce à 
eux. Ils sont comme un manuel pour lui. Le règne animal est un 
alphabet, et donc celui qui comprend les animaux comprendra 
également la vie humaine. Après avoir mangé, l’écureuil 
recueille le reste des fruits et les enterre afin d’avoir une réserve 
pour plus tard, la poule creuse la terre et s’en va, tandis que 
le cochon laboure le sol et l’éparpille, il ne cesse de le fouiller. 
Chaque animal va nous aider à un moment donné à comprendre 
la vie. Le chien possède des énergies utiles aux êtres humains 
dans certaines circonstances.

Si les vibrations de notre organisme sont plus élevées que 
celles des parasites, ils s’enfuiront loin de nous ; la même chose 
vaut pour les virus.

Les gens considèrent les étoiles de mer comme des créatures 
simples, pourtant elles ne le sont pas : si vous arrachez une de 
leurs branches, une nouvelle poussera à sa place. En plus, il y a 
des plantes qui vivent longtemps, 5-6-7 mille ans.

Nous évoluons dans la direction opposée à celle des animaux, 
nous allons là d’où ils viennent et ils se dirigent vers le point 
d’où nous partons. Les animaux sont des âmes arriérées dans 
leur développement parce qu’ils n’ont pas pu franchir un certain 
nombre d’étapes. Comme les tailles de grande dimension 
n’étaient pas favorables, la nature a détruit les mastodontes 
antédiluviens pour leur substituer de petites formes qu’elle a 
conçues de manière plus intelligente.

Les oiseaux agissent selon la loi de la suggestion. Un moineau 
s’était installé dans un nid d’hirondelles. Les hirondelles ont 
volé près du nid pour lui dire : „cui-cui” et ont fini par le chasser. 
Elles criaient „cui-cui” d’une manière particulière à laquelle 

7  L’étude concrète ou „étude de la Nature vivante” est la méthode fondamentale 
que le Maître Deunov emploie pour comprendre la création. Elle peut nous donner les 
leçons dont nous avons besoin : tout l’univers, ainsi que tout ce qui est créé sur terre 
et tout phénomène tant objectif que subjectif dans l’univers et dans notre existence 
quotidienne sont des livres ouverts ; selon le Maître, en effet, il s’agit d’« une étude des 
formes qui ne sont que des idées manifestées”. (Note trad.) 
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l’ouïe ne pourrait résister, et enfin le moineau a quitté le nid.
Les animaux passent par les étapes que les êtres humains 

ont déjà franchies. Tous les animaux sont de petits enfants qui 
ne pensent pas. Ce sont des âmes qui ne réfléchissent pas aux 
conséquences. Ils recevront de très faibles peines pour leurs 
crimes ou même ne seront pas jugés. Certains d’entre eux ont 
des prémices de pensée. Le menton des animaux n’est pas 
développé. Même les plus féroces n’ont pas de menton, ce qui 
signale qu’ils sont peureux.

Comme la nature évoluée et subtile de l’âme humaine ne peut 
entrer en contact direct avec un environnement grossier, elle se 
sert de l’intermédiaire de l’âme animale. L’être humain actuel est 
mi- animal, mi-homme. Cependant à l’avenir il va surmonter sa 
nature animale pour s’incarner dans un véritable être humain. 
Le temps de la libération des mammifères est venu. Ils sont 
libérés des lourds travaux et de l’esclavage grâce aux voitures, 
aux tracteurs, etc. C’est bien dans l’ordre des choses. Afin de les 
libérer, le monde invisible met en œuvre une machine qui peut 
effectuer le même travail que mille chevaux. Actuellement, dans 
le monde physique nous bénéficions de bonnes conditions et 
obtenons plus de résultats par moins de travail.

Les fourmis, les abeilles, en général les insectes commu-
niquent entre eux par „radio”. Leurs „télégrammes” sont trans-
mis par l’air. L’abeille reçoit l’information d’une autre abeille. 
Chaque ruche a des ondes spécifiques, différentes de celles des 
autres ruches. Les abeilles apprennent que le temps va se gâter 
2-3 heures avant pour prendre le chemin du retour à temps. Les 
abeilles ont une certaine clairvoyance. Elles travaillent dans une 
ruche bien scellée pour qu’aucun rayon de lumière de l’extérieur 
n’y pénètre. On aurait pu penser qu’elles travaillent dans l’obs-
curité. En fait, elles travaillent dans une lumière astrale douce, 
voilà pourquoi la lumière extérieure n’y entre pas, car elle gêne-
rait leur travail. Elles sont clairvoyantes.

Quand le coq monte sur la haie pour chanter, le temps va 
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s’améliorer. Lorsque le temps va se gâter, le cochon mord une 
tige et tourne en rond, les grenouilles coassent, les sangsues 
grimpent, les mouches descendent et mordent et les hirondelles 
volent plus bas pour les chasser. Nous comprenons que le temps 
va se gâter en déchiffrant les signaux des animaux. Quand un 
navire va couler, les rats l’abandonnent. Les animaux possèdent 
une intelligence, c’est un fait que les savants décriront à l’avenir.

Comme le cheval possède une certaine clairvoyance, il a 
parfois des pressentiments. Si quelqu’un se met en route à 
cheval et l’animal sent qu’un accident va arriver, il s’arrêtera et 
ne voudra pas avancer. Voilà pourquoi le cavalier le contraint à 
marcher par force et à grande peine.

L’escargot capte les pensées : quand je lui dis de manger les 
feuilles inférieures et non pas celles d’en haut, il grignote les 
feuilles d’en bas.

Parfois, nous sentons les peines et les tribulations des 
animaux. Si nous captions la pensée d’un loup qui a eu faim 
pendant trois ou quatre jours, nous sentiriez en nous une 
certaine forme d’insatisfaction qu’en effet ressentait le loup. 
Un renard l’éprouve aussi parce qu’il n’a pas réussi à voler une 
poule du poulailler, donc c’est nous qui pleurons influencés par 
sa pensée que nous avons saisie.

Les animaux ont plus de connaissances dans certains 
domaines que les êtres humains. Ceux-ci ne peuvent pas, par 
exemple, tisser des fils aussi minces que l’araignée. Comment le 
poisson électrique a-t-il la capacité de produire de l’électricité 
dans son corps ? Les humains ne peuvent pas accumuler de 
l’électricité à partir de la matière vivante, tandis que le poisson 
en est capable. Les humains ne maîtrisent pas cet art. Ils ont 
appris à produire de l’électricité en se servant de la matière 
morte et non pas de la matière vivante. Quand les humains 
s’approcheront de leur super conscience, ils acquerront plus de 
connaissances. On doit savoir que chaque animal a sa propre 
spécialité. Le colibri ou l’oiseau de paradis ont des vêtements 
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plus somptueux que ceux des humains. Y-a-t-il un seul être 
humain qui pourrait créer de telles plumes si bien colorées et 
aux lignes entrelacées ? Cet oiseau maîtrise l’art de peindre 
ses plumes grâce à son sang ; mais c’est toute une science. 
On doit être conscient d’une réalité que chaque être vivant 
possède un certain don, mais nous méprisons cette vérité. Nous 
disons : „C’est l’instinct.” Le miel peut être stocké pendant de 
nombreuses années sans s’abîmer parce qu’il est correctement 
élaboré. Combien de temps la nourriture humaine conservée 
peut-elle rester fraîche ? Dans ce domaine-là les êtres humains 
sont arriérés.

Un poisson méditerranéen au museau pointu produit de 
l’acide sulfurique. Il se nourrit d’oursins de mer : il verse de 
l’acide sur un oursin et attend à une certaine distance, puis il en 
verse une deuxième fois, la coquille calcaire est corrodée et un 
trou y apparaît. Le poisson y enfonce son museau et se nourrit 
du contenu de l’oursin. Donc les animaux et les plantes ne sont 
pas si stupides, ils comprennent la chimie et maîtrisent aussi 
d’autres sciences. Cependant à certains égards, l’être humain 
disposant de multiples capacités est supérieur aux animaux.

Le Maître dit en regardant le chat qui passait près de nous :
Cette âme est arriérée et doit travailler activement. Les 

oreilles des chats sont très pointues au sommet, ce qui indique 
la présence d’éléments inférieurs en eux. Un chat a attrapé un 
oiseau et l’a mangé, je lui ai demandé : „Pourquoi as-tu mangé 
l’oiseau ?” Il m’a répondu : „Tais-toi donc !” Quand un chat vient 
vivre dans une maison, les affaires de ses habitants s’améliorent. 
Le chat est salubre. Par sa présence, il chasse les maladies.

En observant le comportement des animaux, je tire mes 
conclusions, cas par cas. Si vous frappez un insecte, il fera 
semblant d’être mort pour continuer son chemin au moment où 
vous le laisserez tranquille. Je regarde deux scarabées rouler une 
boule : l’un la tire par ses pattes postérieures, tandis que l’autre 
la pousse par ses pattes antérieures et les deux réussissent, la 
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boule roule.
Le chien est toujours prêt à se jeter sur un homme par 

derrière parce que les yeux humains sont très puissants et il 
les craint. Une araignée a tissé une toile près d’un banc et y 
a attrapé une fourmi. Une autre fourmi est venue, a déchiré 
toute la toile pour entrer dans le trou, a attaqué l’araignée en 
la brûlant avec de l’acide formique et l’a chassée. Comment la 
seconde fourmi pouvait-elle savoir que sa congénère était prise 
dans la toile de l’araignée ? Elle en avait reçu un message par « 
radio”. Les fourmis se servent de leurs tentacules pour s’envoyer 
des pensées, pour transmettre et capter des ondes hertziennes. 
Les fourmis mordent les serpents et versent sur eux de l’acide 
formique pour les chasser, aussi là où il y a des fourmis, il n’y 
a pas de serpents. Près du fleuve Kamtchiya, j’ai vu une grande 
couleuvre dont la longueur était d’environ deux mètres. Au 
moment où elle s’est arrêtée, je me suis arrêté à mon tour et lui 
ai dit : „Passe devant moi.” Elle m’a répondu : „Passe devant 
moi. » Puisque j’étais le premier à l’inviter, elle a accepté. Un 
jour, en me promenant dans la Borissova gradina, j’ai vu un 
serpent qui, en me voyant, a levé la tête vers moi. Je lui ai dit 
mentalement dans son langage : „Ne te tiens pas sur la route, 
sinon tu seras tué. Les gens ne comprennent pas ton salut.” Il 
s’en est allé.

Si dans la salle il y a des mouches, ouvrez la fenêtre et dites-
leur mentalement que les conditions dehors sont bonnes pour 
elles. Une demi-heure plus tard, toutes seront sorties. Un jour, 
dans la région de Varna, au-dessus de ma tête passait un grand 
vol d’oiseaux évoluant dans une certaine direction. Sachant 
qu’ils risquaient de courir un grand danger, je leur ai dit par la 
pensée d’en changer et tous ont suivi mon conseil.

J’ai fait des essais pour démontrer que les animaux captent 
les pensées des humains. Si je leur transmets ma pensée par des 
images, ils se déplacent dans la direction opportune. Un insecte 
est entré dans le trou d’un ver afin de le chasser. Comme je lui ai 
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envoyé la pensée que je pourrais boucher le trou avec du papier 
de journal pour l’empêcher de sortir, l’insecte a compris qu’un 
danger le guettait et s’est déplacé à 4 ou 5 mètres de distance. 
Alors qu’il attendait il s’est rendu compte que le danger avait 
disparu et il est retourné pour chasser le ver. Un jour, une 
mouche est entrée dans la salle et une araignée l’a capturée. 
Je lui ai dit : „Je ne veux pas que tu commettes un crime en 
ma présence, donc si tu ne m’écoutes pas, je vais te chasser 
dehors.” L’araignée m’a entendu et a déchiré les fils pour laisser 
la mouche s’envoler.

Lors d’une promenade à Vitocha, j’ai vu un chien de meute 
poursuivre un lapin. J’ai dit au chien : „Arrête de le pourchasser.” 
Il s’est arrêté, a réfléchi un moment et s’en est allé.

L’année passée, j’ai vu un faucon saisir un corbeau. Pendant 
leur lutte, les deux oiseaux sont tombés par terre. J’ai dit au 
faucon : „Pourquoi as-tu attrapé ce corbeau ?” Alors l’oiseau a 
lâché sa prise et s’est envolé.

Si un moucheron se pose sur ma main, je lui envoie des 
pensées positives, il a l’impression de se trouver au paradis et 
tourne plein de contentement. Si je suis mécontent, il s’assoit 
sans bouger en pensant qu’il fait froid. Il sent que les conditions 
ne sont pas bonnes. Pourtant il pense que la cause en est la 
nature et non pas moi, mais c’est moi qui connais la vraie raison.

Les méfaits causés par les animaux sont inférieurs aux 
bénéfices. Quels sont les animaux les plus avancés ? Quelles 
sont les âmes animales qui vont s’incarner à l’avenir dans des 
êtres humains ? Le premier animal sera l’éléphant, suivi pas le 
bœuf, le cheval, le mouton, les singes, etc.

Un frère : Quelle est l’importance des pierres précieuses ?
Chaque pierre est liée à une entité avancée. Quand cette 

vérité sera révélée aux humains ils prendront conscience de 
la grandeur de Dieu. L’ignorant va marcher sur une pierre 
qui contient des cristaux de grenat sans y faire attention. 
Pourtant c’est une œuvre admirable et quand nous nous 
développerons spirituellement, nous pourrons voir ce que 
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vous n’avez pu comprendre précédemment. Le chapitre 21 de 
l’Apocalypse parle des douze portes du rempart dont les assises 
sont rehaussées des pierres suivantes : le jaspe, le saphir, la 
calcédoine, l’émeraude, la sardoine, la cornaline, la chrysolite, 
le béryl, la topaze, la chrysoprase, l’hyacinthe, l’améthyste. Et 
chaque porte est formée d’une seule perle, donc les douze perles 
symbolisent les douze vertus.

Une sœur : En quoi l’évolution consiste-t-elle et quels sont 
ses facteurs ?

Le sens de l’évolution est que l’Esprit divin œuvre dans tous 
les règnes de la nature : le règne minéral, le règne végétal, le 
règne animal et le règne humain. Le sens de l’évolution consiste 
en la création de formes supérieures par lesquelles l’Esprit divin 
et les grands talents de la monade peuvent se manifester d’une 
manière parfaite. L’Esprit divin se manifeste moins dans la 
forme minérale que dans la forme végétale et animale, plus dans 
la forme humaine, et plus encore dans la forme angélique, etc. 
C’est le sens de l’évolution. L’évolution est une loi fondamentale 
de l’existence. Pourtant les facteurs de l’évolution diffèrent de 
ceux indiqués par la biologie mécanique. Il y a des facteurs 
psychiques. Le corps réagit aux conditions extérieures d’une 
manière psychique. C’est le subconscient qui travaille dans les 
tissus. Il est guidé, d’une part, par la monade de l’être lui-même, 
et d’autre part, par les êtres évolués.

INVOLUTION ET EVOLUTION

En juillet 1924, un frère a rendu visite au Maître. C’était 
du temps où il habitait encore 66 rue Opaltchinska. Il faisait 
chaud et le soleil brillait. La conversation eut lieu dans la cour. 
Ils ont abordé la question de l’involution et de l’évolution.

L’involution représente la descente de Dieu dans la matière, 
tandis que l’évolution est l’ascension de la matière vers Dieu. 
Dans l’Apocalypse, le Seigneur Dieu dit : « Je suis l’alpha et 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 320

l’oméga”, le commencement et la fin. Cela veut dire que chaque 
être vient de Dieu en tant que rayon divin pour traverser tous les 
mondes et retourner à Dieu.

Les minéraux, les plantes et les animaux effectuent une 
involution, tandis que les êtres humains évoluent. Les animaux 
ont acquis leurs connaissances par la voie de l’involution. Que 
signifie donc cela : ils suivent la voie de l’involution ? Le moi, 
la monade divine qui œuvre au sein des minéraux, des plantes 
et des animaux se trouve encore dans le monde invisible et 
suit une ligne descendante. Le moi, la monade divine du règne 
minéral est éloigné du monde physique, aussi possède-t-il un 
degré inférieur de conscience appelé également subconscient. 
La monade divine du règne végétal s’est approchée du monde 
physique, par conséquent le niveau de subconscience des plantes 
est moins bas. Le moi, la monade divine du règne animal est 
assez proche du monde physique, aussi les animaux ont-ils déjà 
une conscience. Le moi, la monade divine des êtres humains se 
manifeste dans le monde physique, de ce fait ils possèdent une 
conscience de soi. Le règne humain est le seul parmi les quatre 
règnes à avoir une conscience de soi.

Jusqu’ici, le processus est involutif. En réalité, dans le règne 
humain, la descente au sein de la matière plus dense s’est 
poursuivi jusqu’à une certaine époque. C’est à partir du Christ 
que commence l’évolution, c’est-à-dire l’ascension vers Dieu. 
Aussi la venue du Christ est-elle le moment le plus important 
de l’histoire de l’humanité. Car le Christ a apporté la force qui 
a rendu possible l’inversion du processus d’involution en celui 
d’évolution.

De nos jours, une partie de l’humanité suit toujours la voie 
de l’involution, en d’autres termes, elle poursuit sa descente 
dans une matière de plus en plus épaisse, tandis que l’autre 
partie a commencé son ascension, elle a emprunté le chemin 
de l’évolution. Cette partie correspond à ceux qui ont adopté 
la nouvelle forme de l’amour, l’amour divin comme principe. 
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Ces personnes ont renoncé à leur vie individuelle pour servir 
l’humanité, le Tout, tous les êtres. Tandis que tous ceux qui 
n’existent que pour leur vie personnelle continuent la descente. 
Au passage de l’involution à l’évolution, avant de commencer 
notre ascension, nous éprouvons un revirement intérieur. Lors 
de l’involution nous passons du plus grand au plus petit, tandis 
que lors de l’évolution nous partons du plus petit pour arriver au 
plus grand. Le savoir acquis lors du processus de l’involution sera 
remplacé par les nouvelles connaissances, celles de l’évolution. 
Quant aux méthodes de la science ésotérique, elles doivent être 
remplacées à leur tour aussi par celles de l’évolution.

Pour résumer, les minéraux et les plantes possèdent 
un subconscient, les animaux ont une conscience, les êtres 
humains ont une conscience de soi et les êtres avancés ont une 
super-conscience. L’être humain possède une conscience de soi, 
un subconscient et une conscience. D’une part, le subconscient 
contient tous les événements déjà vécus ainsi que l’expérience 
acquise dans le passé. D’autre part, l’inconscient est géré par des 
êtres évolués qui participent au développement des règnes de 
la nature. Les cellules humaines ont un subconscient. L’activité 
de tous les organes et systèmes du corps humain est guidée 
par la subconscience. La psychologie moderne n’étudie qu’une 
toute petite partie du large domaine du subconscient. Grâce au 
processus de l’évolution, l’humanité va élever sa conscience pour 
arriver à la super conscience, c’est-à-dire à la conscience divine. 
Ainsi l’humanité disposera de plus grandes possibilités. L’être 
humain verra s’éveiller en lui de nouvelles forces, des dons et 
des aptitudes, à savoir de nouveaux talents qui sont cachés dans 
la monade.

LES ETAPES DE L’ASCENSION DE L’ÂME HUMAINE

Après la conférence et les exercices gymnastiques, nous 
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sommes revenus dans le salon. Nous avons parlé des phases 
que traversent la conscience humaine lors de son évolution. Le 
Maître :

L’âme humaine qui s’éveille pour emprunter le chemin de 
l’évolution passe par sept phases : la première, c’est l’inversion 
de direction qui provient de Dieu. L’âme humaine est comme 
une graine enfouie dans le sol, qui, enveloppée par la matière 
dense, s’endort et perd toute conscience de son origine et de 
sa nature, jusqu’à ce qu’elle acquière assez d’expérience pour 
être progressivement illuminée par une conscience supérieure. 
Pendant l’une des périodes de son développement, l’être 
humain connaît un changement profond, une crise intérieure, 
une tempête véritable. Jusqu’alors, il a vécu inconsciemment, 
sans se poser des questions sur l’objectif et le sens de la vie. 
Cependant à ce moment-là, il commence à se sentir vide pour se 
rendre compte que sa vie antérieure a été privée de fondement 
et de direction. Il traverse alors une sombre période de quête 
et ressent de grandes souffrances intérieures. Et lors des plus 
grandes tempêtes intérieures, il est éclairé par une faible 
lumière qui se met à grandir en le remplissant d’une paix et 
d’une joie insoupçonnées. Cette lumière est l’idée de Dieu, de 
l’Intelligence universelle qui agit au sein de l’univers tout entier 
et aussi en lui-même. L’inversion de direction est la première 
phase de l’éveil de l’homme. Jusqu’alors, il avait négligé Dieu, 
le grand centre de la vie, et il l’a retrouvé à ce moment-là. 
Pourquoi, à une certaine étape de son développement, arrive-t-
il à l’idée de l’Intelligence universelle ? Parce que cette idée est 
innée, donc cachée dans son for intérieur, il la porte en lui à sa 
venue sur terre. Cette phase représente un profond processus 
intérieur et mystique. C’est l’illumination de l’âme humaine par 
un rayon venant de l’Intelligence universelle. C’est pourquoi le 
Christ dit : „Nul ne peut venir à moi si le Père qui m’a envoyé 
ne l’attire.” La même idée est contenue dans les mots suivants : 
„Dieu vous a attirés par les fils de son amour.”
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La deuxième phase est la repentance qui vient de l’homme 
lui-même. Les humains, orientés déjà vers Dieu, font le bilan de 
leur vie antérieure en adoptant un nouveau critère, une nouvelle 
mesure. Ils sont conscients déjà que leur vie devrait être pure 
et lumineuse, voilà pourquoi ils se repentent profondément de 
leurs actes antérieurs.

La troisième phase est le salut. Il vient de Dieu. Celui qui a 
traversé les deux premières phases désire accomplir la volonté 
de Dieu, servir Dieu, vivre au nom de la vérité et de la beauté. 
Cela signifie qu’il est entré dans la phase du salut. Mais le salut 
que signifie-t-il en langage mystique ? Nous devons savoir 
qu’à l’époque actuelle du développement humain, une vague 
spirituelle se répand et ceux qui l’accepteront trouveront de 
nouvelles conditions de vie et une nouvelle culture. C’est ce que 
nous appelons salut. Le sens du salut consiste dans l’élévation 
des hommes à un niveau culturel nouveau correspondant à de 
nouvelles conditions de vie. Tandis que ceux qui n’adopteront 
pas cette vague spirituelle continueront à vivre selon les vieilles 
méthodes dans l’attente de rejoindre la vague spirituelle 
prochaine. Ils manqueront donc l’époque actuelle.

La quatrième phase est la renaissance. Elle vient de l’homme 
lui-même : la nature divine en lui se manifeste au plus haut 
degré. Pendant cette phase, la conscience humaine s’élargit 
davantage et son désir de servir Dieu augmente.

La cinquième phase est la nouvelle naissance. Elle vient de 
Dieu. Une grande tribulation et de grandes souffrances préludent 
à la nouvelle naissance qui consiste à liquider le karma d’une 
manière accélérée. Ce sont les douleurs de l’enfantement du 
nouvel homme. Tous ceux qui désirent travailler pour une grande 
œuvre, pour l’amour de Dieu, doivent être libérés du karma. Leur 
affranchissement ne peut s’effectuer que grâce à une liquidation 
accélérée du karma : par des souffrances. Dans ce cas-là, nous 
devrons payer en peu de temps les dettes karmiques accumulées 
pendant de nombreuses incarnations afin de devenir le plus tôt 
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possible un acteur libre dans la nouvelle vie. Voilà pourquoi le 
disciple de l’École divine devra être conscient que son passage 
par de grandes souffrances correspond à son rapprochement de 
la phase de la nouvelle naissance.

Quand le disciple est accepté dans l’École divine, au début 
sa vie est agréable et pleine de joie et d’élans. S’il ne se soucie 
de rien c’est la preuve qu’il n’est pas encore disciple, il n’est 
qu’un auditeur se tenant devant le seuil de l’École. Et dès 
qu’il affronte les grandes épreuves intérieures et extérieures, 
les peines et les souffrances, cela marque son admission en 
tant que disciple, son entrée dans l’École. Après avoir passé 
ces épreuves, il arrive à cette phase de la nouvelle naissance. 
C’est alors qu’il est affranchi de la loi karmique. La conscience 
cosmique s’éveille en lui, il sent l’unité de la vie et éprouve de 
l’amour pour tout. Donc il a déjà une conception plus profonde 
de l’amour. En comparaison avec cet état de conscience, sa 
vie antérieure n’était qu’une période préparatoire et un séjour 
parmi les ombres et les illusions de la vie. Jusqu’alors, la vie de 
l’âme est dans un certain sens encore morte, en sommeil. Voilà 
pourquoi le Christ dit : „...l’heure vient où les morts entendront 
la voix du Fils de Dieu, et ceux qui l’auront entendue vivront.” 
Par „morts”, on sous-entend tous les êtres humains ayant une 
conscience ordinaire et bornée.

La sixième phase est l’initiation. En vous approchant de cette 
phase, vous serez soumis à une épreuve beaucoup plus dure que 
celle qui précède la nouvelle naissance. C’est ainsi parce que plus 
on avance dans son évolution, plus grandes sont les épreuves 
auxquelles on est soumis. Après les avoir surmontées, l’être 
humain atteint la phase de l’initiation : sa conscience s’élève et 
s’élargit davantage et de nouvelles forces se mettent à agir en 
lui. Lors de l’initiation, il acquiert la possibilité de communiquer 
avec les êtres évolués et fait partie de leur communauté pour 
apprendre la langue sacrée des Parfaits, pour obtenir le savoir 
sublime concernant les forces et les lois de la nature, pour avoir 
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les clés de ces lois et savoir comment s’en servir.
La septième phase est la résurrection. À un moment, le ciel 

ensoleillé se couvre de nuages sombres et l’être humain passe 
par une grande obscurité, par l’épreuve suprême précédant la 
résurrection. Cette épreuve est supérieure à celles qui précèdent 
la renaissance et l’initiation. En la traversant, il se sent tout seul, 
apparemment abandonné aussi par le monde invisible, comme 
si tout espoir était complètement disparu. Mais s’il résiste à 
l’obscurité la plus dense, s’il est fidèle à l’idée de Dieu et s’il reste 
conscient que Dieu ne l’a pas abandonné et que tout ne vise que 
le bien, il passera l’épreuve pour entrer dans la vie sublime de la 
libération. Pendant cette phase, appelée résurrection, il finit son 
évolution sur terre pour que la nature divine s’éveille en lui dans 
sa plénitude. Il cesse d’être humain pour devenir une créature 
de niveau supérieur, ayant une vie exempte de toute souffrance. 
Les larmes seront essuyées de son visage pour toujours. Comme 
l’Apocalypse dit : „Et Dieu essuiera toute larme de vos yeux.” 
Alors, même s’il cherche la souffrance, il ne la trouvera plus, il 
montrera à ses frères le chemin de la libération, le chemin vers 
la lumière dans laquelle il vit lui-même.

LA PROVIDENCE

C’était au cours des premières années, un frère a rendu 
visite au Maître, 66 rue Opaltchinska. À cette époque-là, le 
Maître recevait dans sa chambre qui lui servait de bureau. 
Plus tard, il accueillait les gens dans la petite salle du milieu, 
mitoyenne de sa chambre. Les sujets de la Providence et de la 
Destinée ont été abordés. Le Maître :

La Providence résulte du fait que la nature est intelligente 
et que des forces intelligentes ordonnent tous ses phénomènes. 
La nature n’est ni un mécanisme ni une machine morte. Un 
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jour, des détectives pourchassaient un jeune homme. Une 
jeune fille a fait descendre une corde de l’étage supérieur, 
le jeune homme l’a escaladée et ainsi il s’est sauvé. Ainsi, les 
êtres intelligents qui nous aident depuis le Ciel représentent 
comme notre arrière-garde. Quand ils nous aident, tout est 
possible. Le monde invisible est attentif à toutes nos pensées 
et à tous nos sentiments. Parfois, quand nous sommes tristes, 
il nous envoie quelque chose afin de nous réjouir. L’existence 
sur terre comprend de grandes contradictions. Vous avez froid 
mais il y a des millénaires, la nature a prévu le charbon pour 
nous réchauffer. Donc elle déploie beaucoup d’efforts pour le 
bonheur des humains. Des représentants du monde spirituel 
nous viennent toujours en aide pour nous sauver de beaucoup 
de soucis et de difficultés. On doit être fidèle à ceux qui nous 
aident, au monde divin. Nous aurons toujours besoin de soleil, 
d’arbres, d’eau, etc. Les tableaux que nous regardons tout 
autour sont peints par d’autres. Les pensées qui nous viennent 
sont conçues par d’autres. Aujourd’hui est l’œuvre de nos amis. 
Nous disposons d’une immense richesse : d’un esprit excellent, 
d’un cœur parfait, d’un corps admirable. Profitons-en.

Dans la nature, nous ne recevons pas tous les bienfaits à la 
fois. Nous recevons de petits moyens pour être prêts à faire des 
efforts. Celui qui est complètement satisfait risque de s’éloigner 
des autres. Pour que cela ne se produise pas, il doit ressentir un 
certain manque. Vous voulez que rien ne vous manque mais si 
vous êtes complètement comblé, vous serez malheureux.

Le frère : Est-ce que le Maître représente une condition ou il 
est plutôt une opportunité pour l’évolution du disciple ?

Lе Maître n’est pas unе condition, c’est une opportunité 
pour l’être humain.

Si nous entrons en harmonie avec la nature, avec les êtres 
intelligents, nous serons secourus. Quelqu’un avec qui nous 
sommes en affinité nous apportera du pain frais et un pot de 
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haricots secs. Si nous sommes en harmonie avec la nature, cette 
aide viendra juste au moment propice. Chacun peut faire l’essai 
pour s’en assurer.

En travaillant pour l’amour, nous recevons tout ce qui est 
opportun. Pourtant, il y a des choses qui ne sont ni utiles ni 
opportunes ou dont l’accomplissement exige plus de temps, 
quelques années par exemple. En suivant la voie divine, vous 
éviterez d’être bloqués par quelqu’un d’autre. Vous vous limitez 
tout seul avant de vous convaincre de servir Dieu et d’acquérir 
assez d’expérience. Nous souffrons parce que nous sommes 
absorbés par des problèmes matériels. Si nous étions attentifs à 
la pensée divine, nous nous libérerions de soixante-quinze pour 
cent de nos malheurs et ne souffririons que pour les vingt-cinq 
pour cent des malheurs inévitables.

Nous cherchons maintenant la Providence de Dieu, 
ignorants du fait qu’Il a déjà pourvu à notre bien. Nous avons 
besoin d’une meilleure compréhension. Les gens disent : 
„Qu’est-ce qui va nous arriver ?” Eh bien, pensons aux oiseaux 
dans les bois, aux poissons dans la rivière, aux vers sous la 
terre ! Puisque Dieu accorde de l’attention à tout être vivant, 
il fera attention également à nous. La beauté de la vie consiste 
à prendre conscience que quelqu’un pense à chacun de nous. 
Toutes sortes d’ennuis s’abattent sur les humains ! Et si Dieu 
ne nous protégeait pas, nous ne résisterions pas. Le Seigneur 
a tout prévu. La force créatrice de l’univers tout entier n’a pas 
abandonné l’humanité. Une loi divine régit le monde, mais pas 
de la façon que nous nous imaginons. La Providence est partout, 
pourtant les gens ne la voient pas. Ce ne sont pas les efforts des 
humains qui créent l’univers. Est-ce que les mers, les océans, 
etc. sont créés par nous, les humains ? Dieu a créé le monde pour 
combler nos besoins. Les gens vivent selon les vieilles méthodes 
sans permettre à la Providence divine de se manifester. C’est 
vrai, les fleurs dans leurs jardins reçoivent des soins humains. 
Mais alors qui prend soin des fleurs dans la montagne ? Cela 
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signifie que quelqu’un s’en occupe, donc il y a une Providence !
Les êtres humains reçoivent constamment des cadeaux : la 

nourriture, la vue, les dents et la langue représentent des biens. 
Nous tous, nous vivons grâce aux bienfaits de Dieu. Rien n’arrive 
sans mise en garde préalable. Vous êtes prévenus de tout. Vous 
avez besoin d’une foi enfantine. Il est dit : „Si vous ne devenez 
pas comme des enfants, vous n’entrerez pas dans le Royaume 
des Cieux.” Pourtant tous veulent ressembler à des vieillards.

Même s’il nous semble parfois que Dieu nous a abandonnés, 
Il est toujours à nos côtés, prêt à nous rattraper si nous sommes 
sur le point de tomber. C’est grâce aux forces protectrices que 
nous surmontons les milliers de dangers en descendant de la 
montagne. Quand un malade vient à moi, la maladie n’est 
qu’une occasion pour qu’il vienne me voir. Le monde invisible 
lui a préparé cette occasion afin qu’il vienne et que je lui indique 
le changement nécessaire qui doit s’opérer dans son âme pour 
qu’il puisse communiquer avec Dieu.

Un homme pauvre voyageait par le monde. Il croyait aux 
gens, il croyait en Dieu aussi. Un jour, il arrive dans une ville 
et s’aperçoit que tous ceux qui en franchissent les portes sont 
accueillis et acceptés sauf lui. Lui seul allait de maison en maison 
pour entendre toujours les mêmes mots, - qu’il n’y avait pas de 
place pour lui. Désespéré, il dit : „Seigneur, je suis abandonné par 
tous.” À ce moment-là, un jeune homme lui pousse légèrement 
l’épaule et lui demande ce qu’il a. L’homme répond que personne 
dans cette ville ne veut l’accueillir. Le jeune homme qui était 
influent dans la communauté le fait monter dans un fiacre pour 
l’emmener chez lui et lui offrir un appartement luxueux. Il lui 
dit : „Vous pouvez y rester tout le temps que vous voulez.” Le 
voyageur a commenté : „Ici habitent des hommes très bons.” Et 
le jeune homme a répondu : „Non, c’est un lieu où Dieu habite !” 
Quand les gens abandonnent quelqu’un, Dieu se met à travailler 
pour lui.

Le frère : Qu’est-ce que la grâce ?



329  LA SAGESSE

La nature est remplie de merveilles. Le nouveau-né ne sait 
rien et tous prennent soin de lui. Une Providence universelle 
s’occupe de tous les êtres, tandis que la Providence spéciale, 
la grâce de Dieu, est réservée aux justes. Quand une personne 
est sous la protection de la grâce, tous ses vœux se réalisent. 
Un juste voyageait d’un village à l’autre pour remplir une tâche 
spirituelle. C’était l’hiver et soudain une tempête de neige s’est 
levée, beaucoup de neige s’est accumulée, le vent s’est mis à 
fouetter son visage. Il a tendu sa volonté pour résister jusqu’au 
milieu du chemin. Puis les doigts de ses mains et de ses pieds 
se sont engourdis et comme il lui était impossible d’aller plus 
loin, il a prié Dieu de l’aider. Le vent est immédiatement tombé. 
Arrivé au village, il a franchi le seuil d’une maison et fermé la 
porte sur lui, alors, la tempête s’est déchaînée de nouveau avec 
une grande puissance.

TOUT SE TRANSFORME EN BIEN

Le temps était calme et ensoleillé. A Izgrev les arbres fruitiers 
fleuris ici et là se détachaient devant les pins sempervirents. 
Ce printemps nous avions inclus dans notre programme un 
petit-déjeuner commun en plein air. Pour nous c’était une 
bonne occasion de maintenir un contact plus étroit avec le 
Maître, de partager nos impressions avec lui et de l’interroger 
intarissablement.

Une sœur demanda : « Maître, au cours de la conférence 
matinale vous avez dit que tout ce qui arrive est pour le bien. 
J’ai eu beaucoup de ces expériences dans ma vie voilà pourquoi 
je crois aux êtres intelligents.”

Certains sont sceptiques mais ils doivent penser : « Tout 
ce qui est raisonnable dans la nature est possible. Toute chose 
raisonnable est possible ! » On dit : « Tout ce qui arrive aux êtres 
humains qui aiment Dieu se transforme en bien. » Cela veut 
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dire que Dieu transforme tout, rien n’existe qu’Il ne transforme 
en bien. Les morts peuvent ressusciter, les malades peuvent 
guérir, les ignorants peuvent s’instruire, les pauvres s’enrichir. 
Du point de vue humain et d’après notre façon de penser ces 
choses sont impossibles.

Tout est pour le bien, pourtant nous ferons de nombreuses 
tentatives avant de nous en rendre compte. Tout ce que nous 
essayons est pour le bien, mais nous n’en sommes pas conscients. 
Un enfant, par exemple, est né dans une famille pauvre et ni son 
père ni sa mère ne peuvent l’orienter dans la bonne voie. Dieu 
rappelle les deux parents à Lui et une personne riche adopte 
l’enfant. Vous ne perdez jamais, même si vous le croyez.

Une certaine personne dit : « Que la volonté de Dieu soit 
faite !» Cependant, dès qu’un de ses désirs ne se réalise pas, 
elle exprime son mécontentement. En fait, elle doit souhaiter 
réaliser certains de ses désirs et quoi qu’il arrive, se dire : « Que 
la volonté de Dieu soit faite, tout est pour le bien, pour le plus 
grand bien ! » Si Dieu ne satisfait pas certains de nos désirs, 
c’est pour notre bien, car ils sont déraisonnables. Dieu réalise 
infailliblement notre désir s’il est raisonnable, si sa réalisation 
est pour notre propre bien, pour le bien de nos proches et si elle 
sert à notre élévation spirituelle. Si vous êtes convaincus que 
votre demande est raisonnable, patientez et attendez. Elle sera 
réalisée à coup sûr.

Comment Dieu supporte-il tous les crimes etc. ? Voilà un 
grand secret : les habitants de l’enfer ne vivent pas selon la 
volonté de Dieu, mais le monde est organisé de telle manière 
qu’en dépit de leur mode de vie tout se transforme en bien. L’in-
concevable sagesse de Dieu consiste en ceci : Dieu transforme 
tout en bien. Il n’empêche pas les criminels de commettre des 
crimes, ne déjoue pas davantage les guerres parce qu’il veut 
que les humains atteignent le bien par la voie de la liberté. 
Réjouissez-vous de tout ce qui vous arrive, c’est pour votre bien, 
rien de plus ! Dieu le transformera en bien. Vous n’aurez pas à 
attendre longtemps pour en être doublement et triplement ré-
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compensé.
Un élève s’est attardé à badauder ci et là sur son chemin 

et a oublié de travailler les devoirs données par le professeur. 
Tandis qu’il marchait, un homme est venu à sa rencontre, lui 
a donné deux gifles et a disparu. A ce moment-là l’élève s’est 
souvenu tout de suite des devoirs oubliées. C’est la même chose 
pour un disciple qui oublie complètement les voies de Dieu lors 
de ses errances sur les chemins de la vie. Quelqu’un doit lui 
donner deux gifles pour qu’il revienne à lui, pour qu’il s’éveille. 
C’est ce qui veut dire que tout dans le monde est pour le bien. 
Si, après avoir reçu les gifles, il se penche et trouve le livre 
longtemps cherché ou les trésors longtemps convoités, ces deux 
gifles ne valent-elles pas la peine ? Celui qui le gifle peut agir 
consciemment ou inconsciemment. Il le frappe deux fois pour le 
faire réfléchir. Au milieu de la plus grande contradiction, disons 
: « Tout est pour le bien ! »

En Amérique un pauvre travailleur disait toujours : « Dieu 
pourvoira à notre bien. » Sa femme, qui était extrêmement 
matérialiste, lui reprochait sur un ton mécontent : « Avec un tel 
esprit, nous allons bien souffrir ! Mais non, chéri, rien n’arrive 
comme ça. » A la suite de la crise économique le travailleur fut 
licencié de l’usine. Sa femme l’a défié : « Voyons maintenant 
comment ton Dieu va s’occuper de nous. » Un enfant passait 
dehors et jeta par la fenêtre ouverte un corbeau mort qu’il 
tenait. Après l’avoir attrapé, le travailleur s’aperçut que l’oiseau 
avait avalé quelque chose d’épais. Au moment où l’homme 
retira un collier que le corbeau avait volé, il se souvint que 
l’objet appartenait à une personne éminente. L’homme alla le 
lui rapporter. Le propriétaire du collier lui dit : « Parce que tu 
m’as rapporté mon collier, Dieu va pourvoir à tes besoins et je te 
trouverai un emploi. »

Aujourd’hui encore vous regrettez d’être sortis du Paradis. 
Votre sortie est un malheur, pourtant rendez-vous compte des 
biens que vous détenez actuellement – la béatitude de l’amour 
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divin pour vous est dû au malheur qui vous est arrivé au 
Paradis. Pourtant vous ne cessez de vous demander pourquoi 
Dieu a admis ces malheurs ; oui, Dieu ne les a pas provoqués, 
cependant il a permis leur réalisation pour que vous acquerriez 
une certaine expérience. C’est pour votre bien !

Tout ce qui nous arrive se transformera en bien un jour ou 
un autre. Si nous le croyons, c’est bien, mais même si nous ne 
le croyons pas, il se transformera toujours en bien, seulement le 
processus durera plus longtemps. Quand la nature intelligente 
nous a envoyé sur terre, elle a pensé à nous, elle ne nous a pas 
abandonnés. Ne nous faisons pas de soucis même si quelqu’un 
nous réprimande ou bien nous traite d’ignorant. La science 
la plus difficile est celle de croire que tout arrive pour le bien. 
Les têtes des humains vont blanchir avant que ces derniers 
comprennent la vérité.

LA NOUVELLE AGRICULTURE

Un jour nous plantions des arbres fruitiers. Le Maître 
travaillait avec nous. Nous nous sommes assis sur l’herbe pour 
parler de la nouvelle agriculture et du jardinage. Au cours de 
la conversation le Maître a dit :

L’agriculteur doit travailler avec amour ; actuellement il 
bêche le sol avec une conscience bornée. Prenons par exemple 
un pommier planté par une personne pure, qui l’arrose avec 
amour ; elle contribue ainsi à améliorer la qualité des pommes. 
Il faut que les meilleurs jardiniers, cultivateurs et agriculteurs 
viennent chez nous. Vous devez planter, tailler et bêcher un 
vignoble sans prononcer une seule mauvaise parole. Quand il 
mûrit, priez chaque matin pour que son raisin soit exceptionnel. 
Avant de planter un arbre, expliquez-lui comment croître. Alors 
il va grandir conformément à vos conseils ; les plantes sont très 
intelligentes. Les arbres fruitiers désirent recevoir de l’attention 
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et être aimés. Les bons jardiniers aiment les arbres.
Les champs de certains agriculteurs donnent des épis en 

abondance, tandis que ceux de certains autres non, bien que 
la terre soit la même. Voilà pourquoi quand je passe près d’un 
champ, je me dis : « Le cultivateur de ce champ a tel caractère, 
tandis que le cultivateur de cet autre – tel autre caractère. » Le 
premier a mis quelque chose de bon dans le champ. Quand je 
rends une visite, je souhaite que le pain que je vais recevoir sera 
produit à partir d’un blé semé et moissonné par un agriculteur 
qui chantait.

Un agriculteur d’un certain village de Bulgarie du sud est 
venu auprès de moi pour me demander conseil à propos de ses 
dettes. Je lui ai conseillé : « Tu vas payer tes dettes ainsi: tu 
prendras des graines – soit du blé, soit d’une autre plante, tu 
vas les purifier, tu vas les mettre au soleil pour deux ou trois 
jours et quand tu les sèmeras tu vas entonner le chant „Mon 
âme, bénis le Seigneur.» Tu iras chaque matin au champ pour 
faire des prières et la gymnastique. En outre, tu dois destiner à 
Dieu une dîme du blé obtenu. Ainsi, tu auras de la chance et tes 
affaires marcheront bien. » Après la semence du champ de blé, 
d’haricots et autres plantes, l’agriculteur s’y rendait souvent. 
Au lever du soleil il allait sur un sillon pour prononcer «la 
Bonne prière », sur un autre – le Psaume 91, sur un troisième 
– « La bonne prière », sur un quatrième – « Notre Père ». 
Ensuite, il se dirigeait au milieu du champ pour y prononcer 
encore une prière. En outre, il chantait « Mon âme, bénis le 
Seigneur. » Son champ s’est mis à produire abondamment. 
Surpris, les villageois disaient : « Nous labourons avec nos 
propres bœufs tandis que cet homme loue des travailleurs 
étrangers et gagne plus que nous. » Il a remboursé ses dettes 
en peu de temps.

En outre, ce frère m’avait parlé de son activité de maréchal-
ferrant à laquelle il voulait renoncer parce que les animaux 
étaient violents et l’énervaient, alors il les battait et ainsi 
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se faisait du préjudice à lui-même. Je lui ai dit que même 
s’il quittait le métier et s’occupait d’un autre travail, il aurait 
d’autres problèmes et serait toujours nerveux. Je lui ai conseillé 
d’appliquer la méthode suivante : à l’arrivée du bétail, il 
pouvait sortir de la boutique ou rester dedans, au choix, afin de 
prononcer en cachette une prière pour élever son esprit. Quand 
il irait auprès de l’animal – un bœuf ou un cheval – il lui dirait 
« Mon cher animal, tu facilites nos vies et je veux te servir. Je 
vais chausser tes pieds pour que tu puisses marcher facilement. 
Sois calme, je ne te ferai pas de mal, je suis là pour t’aider. » Je 
lui ai dit de mettre sa main droite sur cheval et de lui caresser 
le dos – de la tête à la queue, tout en lui disant mentalement 
des mots doux et apaisants. Quand il aurait fini de ferrer et 
aurait libéré le bétail, les animaux tourneraient leurs têtes vers 
lui pour le regarder un certain temps et henniraient plusieurs 
fois pour exprimer leur gratitude, comme s’ils flairaient quelque 
chose. Je lui ai donné ces conseils en 1923 et quelques années 
plus tard il est revenu à Izgrev pour me faire part du résultat. 
Les animaux étaient toujours doux et calmes et comme il ne les 
battait pas, ses clients avaient augmenté – des gens d’autres 
villages venaient pour qu’il leur forge des fers à cheval. Une fois 
on lui a amené un cheval fougueux, son propriétaire l’a mis en 
garde sur le caractère de l’animal mais notre frère a dit : « C’est 
facile, ne t’inquiète pas, ce n’est rien, c’est un cheval très doux.” 
Notre frère a fait une prière en cachette et s’est mis à caresser 
l’animal de la tête à la queue tout en lui parlant mentalement. 
Comme le cheval était docile, le maître de l’animal lui a fait cette 
remarque : « Aucun forgeron n’a ferré le cheval sans qu’il bouge. 
Qu’as-tu fait à ce cheval pour qu’il ne bouge pas ? ». Cet homme 
était d’un autre village – Pobéda, mais il est devenu un client 
fidèle. Notre frère destinait à Dieu une dîme du profit du blé et 
de l’artisanat. Ses affaires ont commencé à fructifier il a payé 
bientôt toutes ses dettes qui s’élevaient à 23 000 leva, et ainsi il 
a connu la puissance de la loi divine.

Si le laboureur qui laboure les champs, ne prononce pas une 
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seule mauvaise parole, son travail sera béni. Toute mauvaise 
parole, toute pensée impure s’infiltre dans le blé comme un 
poison et influence négativement celui qui en mangera. Quand 
le laboureur travaille en chantant Dieu, le consommateur du 
blé guérira, s’il est malade, ou rajeunira, s’il est sain. Cultivez 
une acre de terre selon la nouvelle conception – tout le temps 
que vous labourez, semez et récoltez, gardez en vous les plus 
belles pensées et sentiments et vous verrez quel blé vous allez 
récolter. Le rendement de quatre ou cinq acres, égalera celui 
d’une centaine d’hectares. Semez un champ, restez-y pour lui 
parler gentiment et chaque épi produira 250 grains. Avec un 
peu de travail et beaucoup d’amour vous obtiendrez beaucoup. 
Malheureusement, nous nous sommes habitués à l’ancienne 
conception des choses.

A l’avenir les plantes seront fécondées avec plus de succès 
par l’électricité. Aujourd’hui, les environs de nombreux villages 
sont nus, gris, dépouillés d’arbres, sans attrait, mais à l’avenir 
ses collines toutes nues seront plantées d’arbres fruitiers. 
Le boisement doit comprendre des arbres fruitiers et pas des 
plantes décoratives (bien sûr, là où l’altitude le permet) pour 
que la Terre devienne un verger. 

LES COULEURS

Accompagné de plusieurs frères et sœurs, le Maître a 
visité une exposition artistique à l’Académie d’Art. De retour, 
quand nous marchions près de la rue «Vénélin», il a regardé 
dans sa direction et a prononcé les paroles suivants: «De 
futures nécropoles.» C’était en 1943 et en effet en 1944, suite 
à un attentat, une grande partie de la rue fut transformée en 
ruines. Au retour de l’exposition beaucoup de frères et de sœurs 
se sont réunis autour du Maître, sur le palier devant sa pièce 
de réception. Comme nous étions nombreux, nous sommes 
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allés au salon pour commencer une conversation à propos des 
couleurs.

La couleur rouge a différentes nuances. Une de ses teintes 
signifie « lutte » et si elle prédomine en nous, nous aurons 
envie de guerroyer. Le rouge, étant la couleur de Mars, excite 
et influence la volonté humaine. Le paresseux doit s’habiller en 
rouge. La couleur rouge rend les gens actifs. Elle signifie « vie », 
voilà pourquoi les anémiques doivent s’habiller en cette couleur. 
Le malade doit porter un mouchoir ou un foulard rouge-flamme. 
La couleur rouge a une bonne influence sur le cœur. La couleur 
rose est celle de l’amour.

La couleur orange est la couleur du moi et de 
l’individualisation. Lorsque vous vous sentez humilié, lorsque 
vous êtes de mauvaise humeur, contemplez mentalement la 
couleur orange pour sentir votre propre dignité.

La couleur jaune symbolise la sagesse et signifie intelligence. 
Si le jaune prédomine en vous, c’est que vous voulez travailler 
mentalement. Si vous voulez penser bien et développer votre 
intellect, portez des vêtements de couleur jaune. C’est la couleur 
du système nerveux, elle élargit la pensée, elle régularise et 
rétablit l’équilibre.

La couleur verte est associée aux sens. Elle apaise, rend les 
gens détendus. C’est une couleur magnétique qui favorise la 
croissance.

Le bleu est la couleur de la foi et de la vérité. Si vous n’êtes pas 
bien disposés, contemplez un objet de couleur bleue ; il apporte 
de l’énergie et de la paix, du calme. Les vêtements de teinte bleue 
ajoutent de nouvelles nuances. Le bleu est lié à la vie spirituelle 
de l’homme et il nous permet de nous élever spirituellement. 
L’aura des croyants est bleue. La foi vous permet d’accepter le 
divin et de servir Dieu. En fait, nous servons Dieu avec ce qu’il a 
mis à notre disposition.

Le bleu foncé vous rend un peu triste. C’est une nuance qui 
doit être éclaircie.

La couleur pourpre est celle de l’esprit. Elle signifie force et 
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apporte la puissance. C’est la couleur de Jupiter. Elle se réfère à 
la volonté et à l’esprit humain.

Le nerveux doit porter du noir, tandis le blanc convient aux 
personnes saines. Les chapeaux, parapluies, etc. ne doivent 
pas être noirs. Celui qui porte du noir devient profiteur. 
En portant le blanc vous êtes disposés à donner, tandis qu’en 
portant le noir, vous voulez prendre. Le blanc signifie pureté, il 
signale une intense vie intérieure. Si vous voulez vous développer 
spirituellement, vous devez porter surtout des vêtements blancs. 
Le poète décrit une fleur parce qu’il peut sentir la force intelligente 
qui est cachée en elle. La fleur blanche nous dit : « Soyez purs !» 
La fleur mauve : « Soyez forts ! » La fleur jaune :« Pensez bien, 
soyez raisonnables !» Les fleurs rouges et roses : « Aimez !» Dans 
votre jardin, plantez des fleurs de couleurs différentes.

Vous aimez quelqu’un en raison de la couleur rouge ou rose 
de son aura. Vous aimez une personne pour la couleur jaune, une 
autre – pour la couleur bleue, à savoir pour sa foi, une troisième 
– pour la couleur violette, à savoir pour la force qu’elle vous 
transmet. En fait vous aimez les autres pour ce qu’ils peuvent 
vous donner. Les gens vous aiment pour ce que vous pouvez 
leur donner. Quand quelqu’un aime une couleur, il en a besoin 
: laissez-le la porter.

En règle générale, plus la teinte de la couleur est claire, 
plus l’influence spirituelle est forte et positive. Il existe des 
nuances électriques et magnétiques. Le rouge, le jaune, le bleu 
clair et le violet, par exemple, peuvent être électriques, tandis 
que l’orange, le vert, le bleu foncé – magnétiques. Les couleurs 
calmantes sont le bleu clair, le vert clair et le jaune clair.

De nos jours la médecine recourt au traitement par des cou-
leurs – la chromothérapie. Pourtant, conformément à une loi 
occulte, les couleurs mentales agissent mieux que les physiques 
dans un traitement. Vous guérirez mieux si, au lieu de contem-
pler les couleurs physiquement, vous les imaginez mentale-
ment. Vous allez, par exemple, arroser mentalement tout votre 
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corps ou l’organe malade d’un faisceau de rayons d’une certaine 
couleur. Vous créez une forme-pensée de la nuance désirée qui, 
grâce à la longueur courte de ses ondes, vous influencera plus 
fortement. 

LE MAGNETISME VITAL

Un matin, après la Paneurythmie, nous sommes retournés 
au salon où le Maître a commencé à nous parler :

Une personne démagnétisée ne peut rien obtenir. Pour 
acquérir quelque chose, elle doit être magnétique. Tous les 
savants sont magnétiques. Toutes les personnes en bonne santé 
sont magnétiques. Quand vous êtes magnétiques, vous avez 
l’assurance, la foi dans la réussite de vos entreprises, une bonne 
disposition, la sérénité. Vous vous dites : « Ce ne peut pas être 
autrement. » Certaines personnes prennent beaucoup de peine, 
pourtant leurs affaires ne réussissent pas parce qu’elles ne sont 
pas magnétiques.

Le magnétisme est un don de la nature. Pourtant, vous le 
perdez peu à peu, quand votre organisme vieillit. Nous ne devons 
pas le laisser s’écouler hors de nous. Nous pouvons rétablir 
notre magnétisme grâce à des pensées, des sentiments et des 
actes justes. Le magnétisme est un capital. Si vous ne possédez 
pas de magnétisme, vous serez condamnés à mort. Si vous en 
possédez, la vie se mettra à bouillonner en vous. Quand vous êtes 
nerveux, vous perdez votre magnétisme. L’homme magnétique 
n’est pas troublé, il est calme. Il ressemble au propriétaire d’un 
magasin débordant de marchandises. Chargez-vous donc de 
magnétisme. L’agitation nerveuse, l’inquiétude sont sources 
de démagnétisation. Un jour je dois vous parler plus en détail 
de la grande puissance du magnétisme. Vous ne pouvez rien 
entreprendre si vous en êtes privés, il maintient le lien entre la 
terre et le soleil. Si vous perdez votre magnétisme, vous serez 
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réduit en poussière. Il assure la cohésion du corps, de la famille, 
de l’école et de la société.

Les animaux souffrent parce qu’ils possèdent un magné-
tisme animal. Le magnétisme humain, dont nous parlons, est 
intelligent. Il attire la nourriture, les vêtements et autres biens. 
Une fois que vous vous libérez de vos passions terrestres, vous 
réussissez. D’abord, ne vous énervez pas. Si vous considérez les 
gens comme de mauvaises personnes, vous vous démagnétisez. 
Quand vous êtes en colère, le magnétisme s’échappe de vous. 
Quand vous allez auprès d’une personne magnétique, vous re-
trouvez votre calme. Pouvez-vous être irrités ou en colère auprès 
de la source ? Pour un riche, donner aux autres quelques cen-
taines de levas est un jeu d’enfant. Il vous dira : « Voilà 10.000 
leva ». Pouvez-vous être nerveux auprès d’un être qui vous 
comble toujours d’argent ? Alors, pourquoi n’avez-vous pas la 
foi ? Rendez-vous auprès de Dieu – c’est lui le riche. Votre er-
reur est que vous Le cherchez constamment en dehors de vous. 
En effet c’est en vous-même que vous Le trouverez. Vous allez 
auprès d’un banquier pour lui demander : « Aujourd’hui, le Sei-
gneur est-il venu auprès du banquier ? » Si on vous répond: 
« Il est là », allez-y. Ne vous rendez pas là où Dieu est absent. 
Quand les forces célestes atteignent l’homme, un rayon divin 
l’éclaire.

L’homme magnétique ressemble alors à un poêle allumé 
tandis que le démagnétisé est comme une poêle éteint. La force 
magnétique en nous n’est pas statique, en effet le magnétisme 
apparaît et disparaît. Nous devons travailler pour être 
magnétiques et bien disposés tous les jours. En premier lieu, ne 
vous irritez pas, ne vous vexez pas.

Un frère a demandé : « Quels sont les aliments qui nous 
apportent le plus de magnétisme ?

La viande nous rend nerveux tandis que les fruits sont des 
conducteurs de magnétisme. En premier lieu, lors des repas, 
nous devons nous sentir content, même si nous mangeons 
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du pain sec. Concentrons notre pensée, respirons bien. La 
tranquillité est le résultat de la pensée – nous devons avoir une 
profonde conviction. Quand une personne, reliée par téléphone 
à une épicerie, l’appelle, on va lui apporter du pain, du sucre 
etc., tandis que celle qui n’a pas de contact avec l’épicerie doit 
chercher ces produits toute seule. La personne magnétique 
est reliée à l’épicerie tandis que celle qui est démagnétisée ne 
l’est pas. Je parle symboliquement, vous devez interpréter mes 
propos.

Conformément à une loi, toutes les conditions dans la nature 
sont favorables tandis que les conditions défavorables résultent 
de notre compréhension erronée. Tout dépend de notre degré 
de compréhension. L’homme magnétique ne s’appauvrit pas, 
il connaît et comprend la spiritualité, il sait bien agir et bien 
parler. Tout ce qui lui arrive est positif, ses affaires prospèrent.

Quand vous êtes démagnétisés la mort vient, elle est là pour 
rétablir les gens démagnétisés. Elle rend visite aux personnes 
âgées et démagnétisées pour les réparer.

Le magnétisme est l’essentiel. Quand nous nous énervons, 
nous perdons notre magnétisme et nos affaires se mettent à 
aller mal. Soyons serein. Dieu nous a créés et nous disposons de 
toutes les conditions nécessaires. Soyons heureux de nos biens. 
Même si un cheval désire devenir un maître, il restera toujours 
un simple cheval. Si nous ne sommes pas doués pour les langues, 
ne nous mettons pas à les enseigner aux autres. Employons les 
dons que nous possédons.

Tout le monde peut être magnétique. Ne nous mettons 
pas au travail et n’entreprenons rien avant d’accumuler assez 
de magnétisme, sinon nous ne réussirons pas. C’est toute une 
science. Si lors des études occultes nous n’étudions pas le 
magnétisme, nous ne serons pas en mesure de réussir quoi que 
ce soit d’autre. La pensée juste, la pensée saine représentent 
un état magnétique. Que peut faire un malade ? Il n’a pas 
de magnétisme. La personne magnétique est bien disposée 
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de l’intérieur. Elle a une foi ardente, un espoir immense, de 
l’amour. Sa plénitude est comme une eau calme. Elle se tient 
tranquille et silencieuse comme si elle ne bougeait pas, pourtant 
son activité est intense. Elle ne nous assourdit pas comme une 
cloche. Quand nous sentons que nous perdons notre équilibre, 
disons : « Je n’ai pas de magnétisme. » Le magnétisme existe. 
Si vous souhaitez obtenir le calme, allez où il y a beaucoup 
d’arbres. Quand vous voulez changer votre état car vous perdez 
votre équilibre, allez à la montagne, montez en avion. Il y a dix 
à vingt méthodes pour générer du magnétisme, pourtant nous 
restons inactifs en disant : « Je n’ai pas de chance. » La présence 
de vie signale l’existence du magnétisme. Le magnétisme est le 
conducteur de la vie. La vie porte l’amour et le magnétisme.

A PROPOS DU CIEL ETOILE

Cette nuit-là, le ciel était favorable à l’observation. Le Maître 
a placé le télescope au palier devant la salle de réception. Il 
était à peu près 21 h. quand une quinzaine de personnes se 
sont réunis autour de lui. Nous avons observé les cirques et les 
montagnes de la Lune et de plusieurs autres planètes. Et alors 
nous avons entamé une conversation portant sur le nombre 
d’habitants des corps célestes.

Les hôtels sont mieux fréquentés à certaines saisons plus 
qu’à d’autres. Les scientifiques ne savent pas si les planètes 
sont habitées ou pas. Des formes de vie existent sur toutes les 
planètes, pourtant certaines d’entre elles sont visibles et d’autres 
invisibles.

Une sœur a interrogé: «Comment les êtres de ces mondes 
sont-ils ?»

Vous étiez déjà sur ces planètes ! Ceux qui sont fiers ont 
vécu sur Jupiter. Les prudents qui ont tiré des leçons de leurs 
fautes antérieures, ont habité sur Saturne. Les guerriers et les 
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querelleurs ont vécu sur Mars. Nous ne voyons que les planètes 
physiques – nous voyons les résultats et non pas les causes.

Sortez souvent pour observer Sirius. En juillet et août, 
il monte à l’est juste avant le lever du soleil tandis qu’au 
printemps il est visible le soir. En contemplant Sirius, les gens 
sensibles éprouveront en eux une joie tranquille. Le sentiment 
de joie correspond aux prémices du grand bonheur qui attend 
les futurs habitants de Sirius. La vie dans Sirius est plus intense 
que celle de notre système solaire car elle est plus avancée. Dans 
un avenir lointain, nous quitterons le système solaire pour aller 
sur Sirius.

Les humains viennent de la Lune. La terre est le point le plus 
bas. Ils la quitteront pour aller vivre sur d’autres corps célestes.

Une sœur : s Où vivent les créatures les plus belles du 
système solaire ?»

Les habitants du Soleil ne concluent pas de mariages, 
ils vivent comme des âmes. L’homme et la femme terrestre 
représentent des pôles, voilà pourquoi ils ne sont pas de 
véritables âmes. La femme est le pôle sud tandis que l’homme, 
le pôle nord. Le Soleil a des pôles, mais ils ne sont ni froids, ni 
glacés. La température y est la même partout.

Une partie de l’énergie lumineuse solaire revient après avoir 
atteint les limites du système solaire, tandis que l’autre partie 
envoyée par le Soleil, se propage jusqu’aux limites infinies.

Quand vous irez sur le Soleil, vous verrez des montagnes 
et des champs, des millions de fois plus beaux que sur terre. 
Certaines montagnes y sont d’une longueur de plusieurs milliers 
de kilomètres. Là-bas, la pauvreté n’existe pas. Les querelles y 
sont impossibles, ses habitants possèdent des ressources qui 
dépassent leurs besoins, voilà pourquoi ils se réjouissent de 
pouvoir rencontrer un de leurs semblables pour faire un don. 
Donner est un bonheur. Si un jour quelque habitant solaire 
s’aperçoit de vos peines, il volera vers la terre pour vous relever. 
Il mettra quelques secondes pour venir jusqu’ici, puis il s’en 
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retournera. Il est heureux d’être descendu pour rendre un petit 
service. Les Petits Mystères représentent les connaissances 
terrestres tandis que les Grands Mystères, les secrets solaires. 
C’est par leur intelligence et leurs pensées que les habitants du 
Soleil créent la chaleur intense, accumulée dans la photosphère 
du Soleil ou dans son aura.

Les Vénusiens sont plus avancés que les Terriens et moins 
avancés que les habitants de Sirius. La Terre a conservé son 
état actuel pendant des milliards d’années, dans l’esprit 
des êtres supérieurs, c’est une courte période de temps. La 
science divine soutient la thèse que les humains y vivent 
depuis 18 millions d’années. Les êtres qui sont sur le point 
de terminer leur développement spirituel, recevront la tâche 
de créer un système solaire pour tester leurs connaissances. 
Sur les autres corps célestes existent des splendeurs 
inimaginables. Si l’être humain réussit à y aller, il dira : « Nulle 
oreille n’a entendu, nul œil n’a vu de spectacle pareil. » Si, par 
exemple, vous allez dans un autre système solaire et vous vous 
asseyez sous un pommier, il va pencher une de ses branches 
pour vous offrir un fruit. Mais sachez que partout il y a des 
douanes que vous devez franchir pour aller quelque part, par 
exemple, sur la Lune ou sur le Soleil.

L’énergie solaire est accumulée par le Soleil central autour 
duquel tournent plus d’une centaine de millions de soleils. Il est 
beaucoup plus grand que notre Soleil. Les scientifiques peuvent 
déterminer si une étoile s’approche ou s’éloigne de notre planète 
au moyen de la raie spectrale.

La Terre grandit toujours. C’est une jeune planète. Dans des 
millions d’années le processus s’inversera et elle commencera 
à décroître. Les pôles terrestres se déplacent. Dans l’avenir, le 
pôle deviendra équateur et l’équateur, le pôle. Jadis l’équateur 
était le pôle tandis que le pôle était l’équateur. Dans le passé, les 
pôles changeaient de position. La Bulgarie a été un pays tropical 
et un jour il le redeviendra. Les Initiés savent qu’à l’époque, 
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le Soleil se levait à l’ouest. Ce fait prouve l’importance du 
changement qui s’est produit. A cette époque-là, l’axe terrestre 
avait une autre position. La répartition des terres et des mers va 
changer. La mer envahira certains pays. Cela s’est déjà produit 
auparavant.

Nous ne voyageons pas sur le pont du navire terre, 
d’autres êtres voyagent encore plus haut que nous. A 12 000 
km de distance au-dessus de notre planète se trouve une terre 
transparente. Pour y accéder, vous devez passer par douze 
portes. Là, vivent des êtres avancés. Ce monde représente le 
Paradis – la terre d’en-Haut. La chute représente la descente 
des premiers humains sur la terre actuelle.

La vitesse des mouvements 
de la terre est inégale avec des 
ralentissements et des accéléra-
tions. J’en connais les raisons. 
Le mouvement de la terre se 
caractérise par plus de dix ex-
ceptions que les scientifiques 
actuels sont incapables d’expli-
quer. Pourtant, la science di-
vine ésotérique en connaît les 
causes.

Il existe deux courants : du 
Soleil à la Terre et de la Terre au 
Soleil. A son retour de la Terre 
au Soleil, l’énergie du Soleil 
forme un deuxième courant. 
La circulation qui s’opère est 
comparable à la circulation 
sanguine – l’énergie en 
provenance du Soleil ressemble 

au flux sanguin artériel tandis que le courant en provenance de 
la Terre au flux veineux. (voir Figure 3).

Les taches solaires représentent des ouvertures par lesquelles 

Figure 3
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de l’énergie solaire condensée est envoyée dans un certain but 
vers la Terre. Si cette énergie venait directement sur la Terre, 
elle balaierait tout sur son passage, à cause de sa très grande 
vitesse. Voilà pourquoi entre la Terre et le Soleil sont disposés 
plusieurs transformateurs qui captent l’énergie solaire pour la 
transformer, décélérer sa vitesse et l’envoyer vers la Terre.

Quel avenir splendide quand les hommes recevront 
l’autorisation de voyager à travers l’univers. Ainsi mesureront-
ils la sagesse, la variété des organismes, des cultures et de la vie. 
Ils pourront, par exemple, visiter un monde exempt de querelles 
et de vols parce que les conditions là-haut les excluent.

Un frère a demandé : « Comment pourrions-nous recon-
naître les êtres solaires ?»

Des créatures solaires viennent constamment sur Terre ; 
vous devez développer un sixième sens afin de les reconnaître.

PHYSIOGNOMIE ET PHRENOLOGIE

Les frères et les sœurs s’intéressaient à tout un éventail de 
sciences liées au développement de l’être humain en tant que 
monade vivante. C’est pourquoi ils entamaient des discussions 
sur ces sujets. Au cours de l’une de ces conversations, le Maître a 
dit ce qui suit à propos de la physionomie et de la phrénologie :

Pour recevoir un meilleur corps il faut apporter des matériaux 
dans le monde invisible au cours de chaque réincarnation. C’est 
par nos pensées, nos sentiments et nos actes que nous versons 
dans la banque divine un capital qui déterminera notre futur 
corps. Nous porterons ce que nous filons et nous tissons. Le 
visage peut être divisé en trois parties égales : le front représente 
le monde de la raison, le nez – le monde des sentiments, et la 
partie inférieure qui se prolonge jusqu’à l’extrémité du menton 
– le monde physique. Les sourcils sont la frontière entre le 
monde divin et le monde spirituel tandis que les moustaches 
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sont la frontière entre le monde spirituel et le monde physique.
A force d’efforts continus, nous pouvons éveiller en nous 

certaines capacités – certains centres du cerveau. Par exemple la 
forme de notre crâne et les traits de notre visage sont irréguliers. 
Mais nous sommes capables de les modifier à condition de 
changer nos pensées, nos sentiments et nos actions. Vous 
vous plaignez : « Les conditions sont mauvaises ! » Oui, c’est 
vrai, mais vous devez les surmonter. C’est votre tâche. Vous ne 
pouvez pas déchirer une épaisse corde en une fois, pourtant, si 
vous êtes armés d’une aiguille, vous pourrez la rompre en quatre 
ou cinq heures, fil après fil. Si vous avez quelque handicap, vous 
ne pouvez pas vous en débarrasser d’un seul coup. Pourtant 
vous pourrez vous en libérer à force d’un travail continu. Toute 
pensée affecte les organes. Les pensées influencent le nez plus 
que l’oreille.

Parfois nous sommes têtus sans nous en rendre compte, 
et en plus nous sommes rancuniers. Regardons attentivement 
notre visage et nous y trouverons des traits animaliers. En 
comparant le visage animal à l’humain, nous apercevrons des 
traits animaliers chez les humains. L’homme est tantôt beau, 
tantôt laid. Les muscles faciaux font des mouvements peu 
perceptibles. La photographie ne peut pas capter ces détails, elle 
ne peut pas saisir l’âme humaine. Grâce au travail sur soi nous 
pouvons rendre notre visage tel que nous le voulons.

Si quelqu’un devient plus nerveux, avide ou impatient, son 
visage va refléter son état. Les actes se reflètent sur le menton, 
les sentiments – sur les pommettes, sur la partie centrale du 
visage, et les pensées – sur le front. Celui qui a un front haut 
mais étroit de côté, possède beaucoup d’idées, pourtant ses 
conceptions sont bornées. Celui qui a un front bas mais large 
de côté, a des vues étendues. Les capacités physiques, telles 
que l’observation, trouvent leur reflet sur la partie inférieure 
du front. Les capacités spirituelles correspondent à la partie 
médiane du front tandis que les capacités mentales et divines – 
à la plus haute. Quand votre centre du temps est hypertrophié, 
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vous manquez de tact. Chaque erreur peut être déchiffrée par un 
signe. Il y a des milliers de signes. Chaque trait positif et chaque 
don ont leurs propres caractéristiques. Les lignes verticales 
sillonnant le front entre les sourcils signifient symboliquement 
que la personne conduit la voiture sur deux rails et que son 
travail prospère, qu’elle est honnête. La personne qui a une 
ligne verticale est plus intelligente que celle qui en possédant 
plusieurs. Je ne vais pas vous expliquer la signification des trois 
ou quatre lignes verticales du front.

L’être humain est le livre le plus intéressant jamais écrit. On 
peut y apprendre beaucoup et y lire de nombreux faits. Vénus 
donne un visage moitié rond, moitié ovale. La Lune lui donne sa 
forme la plus ronde. Les gens au visage rond suivent le chemin 
le plus facile. Mars donne un visage large.

Chez les génies l’angle de Kampère dépasse 90 degrés. 
Chez les humains actuels il mesure environ 80 degrés. Le front 
doit être parallèle à la colonne vertébrale ; maintenant il est 
incliné de 10 degrés. Les humains ont réalisé un basculement 
de 180 degrés au cours de leur évolution. La face des poissons 
est parallèle à la colonne vertébrale, mais à l’arrière. Chez les 
grenouilles elle est à 45 degrés et chez l’homme à 180 degrés.

Les sourcils sont liés au monde astral, aux sentiments. Les 
sourcils peuvent avoir une des trois 
formes suivantes (voir Figure 4). Les 
poils des sourcils sont des antennes. 
Les poils du sourcil droit sont négatifs, 
tandis que ceux du sourcil gauche sont 
positifs. Les gens aux sourcils minces 
sont plus ingénieux et perçoivent mieux 
le monde intérieur que les gens aux 
sourcils épais qui sont plus réceptifs au 
monde physique.

En étudiant les humains, les 
animaux, les plantes, les cristaux, les Figure 4
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pierres précieuses, vous vous rendrez compte de la sagesse de 
Dieu. Quel esprit, quelle intelligence, quelle prévoyance, quelle 
profondeur ! Il existe une science profonde. Vous avez beaucoup 
à apprendre. Un travail impossible à maîtriser complétement. 
Réjouissez-vous qu’il vous reste beaucoup à apprendre.

Physiologiquement le nez indique si les poumons sont sains 
et si le système nerveux est normal. Les narines indiquent l’état 
du système gastrique. Le nez véritable se trouve à l’intérieur de 
la personne. Il se manifestera quand vous vous débarrasserez 
des accumulations inutiles dans le nez actuel. Le nez grec est 
régulier et montre que les Grecs avaient un très bon équilibre. Le 
nez large indique un penchant pour les plaisirs. Les personnes 
qui en sont dotées ressemblent aux animaux – quand ils ont 
bien mangé ils s’allongent pour dormir. Étudiez le type de nez 
que vous voulez avoir. Le nez décalé vers la gauche, montre une 
pauvreté de sentiments, le nez décalé vers la droite, indique 
un défaut dans la volonté, dans la force. Si le bout du nez est 
très effilé, ce n’est pas un bon signe, il correspond à une santé 
précaire. Si le bout du nez est très pointu et non pas légèrement 
arrondi, la personne est nerveuse. Le sommet du nez ne doit 

pas être très pointu, une courbe 
doit s’y dessiner. La longueur 
du nez montre l’électricité et 
parle de l’esprit tandis que la 
largeur montre le magnétisme 
et se rapporte au cœur. L’esprit 
a travaillé sur la longueur du 
nez, le cœur – sur la base du 
nez, la volonté – sur la masse 
du nez (voir Figure 5).

Le nez doit avoir une cer-
taine largeur. S’il est trop étroit, 

cela n’est pas bien. Le nez musical a une forme spéciale (A). Il 
y a aussi le nez religieux (B), le nez scientifique (C). Chaque nez 

�

�

�

Figure 5
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possède une qualité particu-
lière. Si votre nez est droit, l’es-
prit domine, s’il est concave – le 
sens gustatif l’emporte, s’il est 
convexe – les sentiments l’em-
portent.

Où se trouve le premier 
être humain, où est le modèle 
original ? Actuellement, ce 
que nous voyons ne représente 
qu’une copie. Si vous voyiez 
une créature façonnée par Dieu, 
c’est comme si une source se 
mettait à couler, ou que le ciel 
descendait sur la terre. Nous 
butons sur des contradictions, incapables de voir les choses 
telles que Dieu les a créées. Sachez que les personnes dont les 
ailes du nez s’abaissent, ne sont pas sobres. C’est la même chose 
pour ceux dont les deux lèvres bougent. Quand le front est très 
incliné en arrière, le nez saillit en avant. Plus le front est droit, 
plus la pente du nez devient faible et plus elle se rapproche de 
la position verticale. C’est la tendance du développement. La 
bouche régulière (B) se caractérise par deux surfaces convexes et 
une surface concave. (Voir figure 6). Une épaisseur plus grande 
de la lèvre inférieure par rapport à la lèvre supérieure signifie 
que la personne reçoit beaucoup et donne peu (A). De tels gens 
sont plutôt passifs. Si la lèvre supérieure est plus développée, la 
personne est plus active et donne plus (C). Rien dans la nature 
n’est accidentel.

Une sœur a demandé : « Pourquoi certaines personnes se 
lèchent-elles les lèvres ?»

Les lèvres doivent être humides. En nous léchant, nous nous 
mouillons les lèvres afin qu’elles soient de bons conducteurs 
d’électricité et de magnétisme. Les lèvres pincées ou très 
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ouvertes sont un mauvais signe, tandis que celles qui se touchent 
à peine sont un bon signe. Les lèvres minces représentent un 
mauvais signe. Les lèvres très minces signalent un état anormal. 
Les lèvres saisissent les ondes les plus délicates qui ne peuvent 
être captées par rien d’autre. Il faut donc toujours préserver 
vos lèvres. Si quelqu’un capte très peu d’ondes, c’est que ses 
lèvres sont très minces. Si vos lèvres deviennent très minces, 
vous devez développer votre esprit, sinon, vous emprunterez le 
mauvais chemin. L’oreille a trois parties principales : supérieure, 
médiane et inférieure. L’organisation intérieure de l’oreille a de 
l’importance ainsi que sa position au-dessus des sourcils, au 
niveau des sourcils ou au-dessous d’eux. Si le bord supérieur 
de l’oreille se trouve au-dessous des sourcils, c’est un bon signe 
indiquant un grand développement spirituel. Lorsque le bord 
supérieur de l’oreille est au niveau des sourcils, c’est à peu près 
bien, mais s’il (Figure 7 ) se trouve au-dessus des sourcils, ce 
n’est pas un bon signe. Les personnes éveillées et intelligentes 
ont de petites oreilles. Les petites oreilles représentent un 

petit capital tandis que les 
grandes oreilles – un grand 
capital. Les personnes ayant de 
grandes oreilles ont beaucoup 
plus d’envergure et elles sont 
plus généreuses. Les gens aux 
petites oreilles dépensent peu 
d’argent mais elles ont d’autres 
défauts. Vous devez mesurer la 
longueur de vos oreilles pour 
savoir si elles correspondent à 
la mesure optimale. Des oreilles 
de cinq centimètres ne sont 
pas petites. L’oreille doit être 
plutôt grande. En plus, l’oreille 
ne doit pas être collée à la tête Figure 7
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– sa partie arrière doit être libre. J’attire votre attention sur la 
figure 7. La partie supérieure AB correspond au monde mental 
et divin, la partie médiane BC – au monde spirituel, tandis 
que la partie inférieure CD – au monde physique. La pointe de 
l’oreille A correspond au nirvana. La partie inférieure CD doit 
être large et charnue et non pas fine, pour signaler un corps 
sain. CD représente tout le corps comme suit : toute la partie 
moyenne et charnue correspond aux seins et aux poumons, la 
partie inférieure de CD – à l’estomac et à la cavité abdominale, 
le bord externe – à l’encéphale et à la mœlle épinière. Si la partie 
du monde divin AB a des contours bien arrondis, c’est un bon 
signe. Si le pli de l’oreille a de larges bords, c’est aussi un bon 
signe. Quand ses bords sont très minces, la personne s’appauvrit. 
Si la partie XY a une courbe intérieure parallèle au contour 
externe, c’est que l’être humain est développé spirituellement. 
Le bord externe PC de la zone médiane doit être parallèle au 
bord interne ; certaines personnes sont privées de bord interne. 
Si la partie inférieure CD se caractérise par des irrégularités, 
etc., la personne va inévitablement connaître (Figure 7) une 
catastrophe. Pour connaître la date exacte de l’événement – il 
peut être un événement passé ou futur – nous pouvons nous 
orienter par la position de l’irrégularité – sur l’oreille gauche 
ou droite, à l’intérieur ou à l’extérieur. Si notre intelligence 
augmente, notre oreille change. La partie du tiers supérieur de 
l’oreille correspond au degré d’intelligence et de sagesse de la 
personne. Si elle est assez large et régulière, privée de courbes et 
d’irrégularités, elle indique que la personne est spirituellement 
avancée.

Le canal de l’oreille contient des poils qui outre un fonction-
nement purement physiologique ont un rôle spirituel d’antennes 
qui captent les ondes. Les physiologistes actuels ne prennent 
pas en compte le fonctionnement des antennes en tant que 
transformateurs. Ils ne s’intéressent qu’aux sons simples qui se 
répercutent sur les tympans. Les antennes de l’oreille captent 
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tout type d’ondes en provenance du monde visible et Invisible – 
proches et lointaines, courtes et longues.

Pour connaître l’esprit d’une personne, il faut étudier son 
nez. Pour connaître ses sentiments, il faut étudier sa bouche. 
Pour connaître son comportement, il faut étudier ses oreilles. 
Donnez à une personne en fonction des signes de ses oreilles.

J’ai dit souvent aux maîtres d’école qu’ils s’ennuient des 
enfants parce qu’ils ne lisent pas leurs traits, n’étudient pas leurs 
oreilles, leurs yeux, leurs bouches, leurs nez, leurs cheveux, etc.

L’oreille ressemble à un livre de comptabilité : il suffit de 
l’ouvrir pour voir le capital dont vous disposez. Le nez représente 
le capital en circulation tandis que l’esprit est l’investissement 
le capital immobilisé. Les personnes qui pensent plus et 
accomplissent moins, ont un nez plus grand. Les gens qui 
pensent moins et accomplissent plus, ont des oreilles plus 
grandes. Les oreilles émettent des ondes particulières. Pendant 
une période déterminée de l’année elles émettent des rayons 
spécifiques. Le nez aussi émet un rayonnement particulier. Il 
est temps pour vous d’acquérir des connaissances élémentaires 
sans tomber dans les détails.

Quand le nez est plus grand que l’oreille, la personne est 
mentalement développée – elle pense beaucoup et agit peu. Au 
contraire, quand l’oreille est plus grande que le nez, l’être humain 
réalise beaucoup, il est plus actif et pense peu. Le meilleur cas est 
celui où le nez et l’oreille sont également développés, à savoir la 
personne pense et agit au même degré, ce qui est magnifique. Le 
nez est un plan de projection de l’univers mental, mais comme 
j’ai déjà dit, il correspond également au cœur et à la volonté. Les 
yeux sont des projections du monde causal et correspondent 
à la vérité. L’être humain a des projections, des surfaces, des 
traits correspondant aux différents mondes. La forme de la 
tête est une projection de l’ensemble du monde. Nous pouvons 
connaître la volonté de l’homme en déchiffrant les formes 
de son corps. L’homme de volonté a un menton et un pouce 
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bien développés. Le pouce est 
la volonté, le raisonnable en 
l’homme. Si le menton a une 
fossette, la volonté est solide 
(A) et elle ne l’est pas quand 
elle s’écoule dehors faute d’être 
contenue (B) (voir figure 8). 
Les actes des gens trouvent leur 
expression dans la partie entre 
le nez et le bout du menton. Le 
front correspond à l’esprit.

Quelqu’un dit : «Je suis 
laid.» Il doit activer donc son 
esprit, son cœur et sa volonté 
pour se modeler un visage et 

une tête réguliers, pour s’assurer de bonnes proportions.
Souvent, l’un des deux côtés du visage ne ressemble pas 

à l’autre. En d’autres termes le visage est asymétrique. Chez 
certains le regard de l’un des yeux est plus doux et celui de 
l’autre – plus dur. 

„OFFREZ VOS CORPS EN SACRIFICE VIVANTS, 
SAINTS ET AGREABLES A DIEU”

Le Maître :
Il est grand temps que le monde moderne étudie le corps 

humain pour construire une science sociale correspondant aux 
besoins des gens. L’Écriture dit : « Offrez vos corps en sacrifice 
vivant, saint et agréable à Dieu. » L’Ecriture dit aussi que le corps 
est le temple de Dieu, c’est-à-dire que vous devez entrer dans 
le temple pour apprendre. Comme les chrétiens ne fréquentent 
pas encore le temple pour étudier, ils restent toujours ignorants.

La taille devrait être étroite et égale à la moitié de la largeur 

Figure 8
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des épaules. La largeur du poignet multipliée par deux doit 
égaler celle du cou. Quand une personne lève les épaules, cela 
indique qu’elle ne sait que faire. Elle ressemble à une jeune 
plante, qui, tout en hésitant, cherche à s’élancer vers le haut. 
Lorsque les épaules pointent vers le bas, la personne ressemble 
un arbre vieux et haut ; elle se sent forte et elle regarde vers le 
bas tout en ayant une haute opinion d’elle-même. Lorsque les 
épaules sont horizontales, c’est un bon signe indiquant que la 
personne est à l’équateur, en équilibre. La distance du nombril 
au bout des bras quand ils sont tendus au-dessus de la tête égale 
celle du nombril à l’extrémité des pieds.

La tête constitue l’investissement, le visage représente le 
capital en circulation tandis que la main montre les bénéfices. 
L’intelligence est la partie physique du monde divin, le 
cerveau – la partie physique de l’intelligence tandis que la tête 
humaine est le résultat de l’esprit humain. L’âme fonctionne 
par l’intermédiaire du cœur, l’esprit par l’intelligence. Les 
poumons sont liés à l’âme humaine tandis que l’estomac à la 
personne physique. A en juger par les formes du corps humain, 
la pression interne agit sur les parties convexes tandis que la 
pression externe – sur les parties concaves.

Dans le domaine de la phrénologie les Américains et les 
Britanniques se sont arrêtés après avoir atteint une limite au-delà 
de laquelle ils ont besoin de nouveaux horizons et d’intuition. 
Les physionomistes modernes n’ont pas de critères pour 
déterminer quel est le visage normal, ils ne connaissent pas les 
mesures exactes. Il existe des règles quant à la proportionnalité 
de la longueur du nez par rapport à sa largeur. Lorsque le nez 
est plus large, les sentiments prévalent, par contre, quand il est 
plus long et étroit, c’est l’intelligence qui l’emporte.

Quand une partie du cerveau a fonctionné activement, l’os 
du crâne, la recouvrant s’est aminci et inversement. Examinons 
la tête humaine (voir Figure 9). Les capacités matérielles se 
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trouvent à la base de la tête, les spirituelles – plus haut et les 
mentales et divines au sommet. Quelqu’un vous plaît, parce 
qu’en lui est développé soit le centre de la justice (C), soit le 
centre de la charité, disposé au sommet de la tête, un peu en 
avant (B), soit le centre de l’amour de Dieu, qui se trouve au 
sommet de la tête (A). Le centre de la musique est au-dessus du 
bord externe des sourcils et sur le haut du front (D). ( Figure 9 ) 
Le centre du discernement (E), le centre de l’intuition (F) et le 
centre de l’imagination (G) se trouvent sur la partie supérieure 
du front. Le centre de la cupidité se trouve au-dessus des oreilles 
et un peu en avant (H). Le centre de l’individualité est entre 
les sourcils. Le centre de la causalité se trouve des deux côtés 
du front, le centre de la comparaison est situé entre les deux 
centres de la causalité, un peu au-dessus du milieu du front (L).

Les généraux ont une large tête, voilà pourquoi aucun 
danger ne peut les effrayer ; si quelqu’un a une tête étroite, il 
ne peut pas faire un bon général. Le sommet concave de la tête 
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indique un sens religieux faiblement développé. Disons que 
vous avez hérité de votre père une grosse tête qui correspond 
à un caractère irascible ; pour changer de caractère, envoyez de 
l’énergie et du sang au front et à la partie supérieure de la tête.

À Boston, la fille d’un riche Américain tomba amoureuse 
d’un jeune homme. Le père envoya le portrait du jeune homme 
à un phrénologue. Après l’avoir étudié, ce dernier conseilla 
au père de ne pas donner sa fille à cet homme-là parce qu’il la 
tuerait. Le père ne lui a donc pas donné sa fille en mariage. Le 
même jeune homme s’est uni à une autre femme et un an plus 
tard l’a tuée.

Un frère a prié le Maître : « Dites-nous quelques mots à 
propos des cheveux. »

Les cheveux en brosse évoquent un champ aux épis stériles et 
hérissés. Comme les cheveux des personnes électriques captent 
davantage d’électricité, ils sont en brosse. De tels cheveux à la 
différence des cheveux collés signalent plus d’électricité et moins 
de magnétisme. Les cheveux sont des antennes – vous disposez 
de 250 mille d’antennes pour communiquer avec le Cosmos. 
Vous pouvez acquérir des connaissances de tout côté, vous 
accumulez de l’énergie par chacun de vos cheveux. Ils ne sont 
pas un don fortuit, voilà pourquoi leur chute est inquiétante. 
Plus les conditions de vie sont difficiles, plus les poils sont épais. 
Plus les conditions sont favorables, plus les poils sont fins. Si 
vous touchez les cheveux d’un homme, vous saurez comment il 
a vécu lui, ainsi que son grand-père et son arrière-grand-père. 
Les poils devraient être lisses. Si le caractère d’une personne 
est doux, les poils de ses cheveux sont doux. Quand le caractère 
est dur, les cheveux sont également durs. Pourquoi vous lavez-
vous vos cheveux ? En effet, quand les cheveux sont couverts de 
poussière, ils ne peuvent pas fonctionner comme antennes, par 
conséquent vous ne pouvez pas percevoir les forces de la nature. 
Les gens aux cheveux courts sont toujours très actifs tandis 
que ceux aux cheveux longs sont magnétiques. Les personnes 
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aux cheveux longs sont plus calmes. Les cheveux longs sont de 
meilleurs conducteurs que les cheveux courts. Celui qui veut être 
énergique, doit couper ses cheveux. Par contre, celui qui veut 
développer la douceur, doit laisser croître ses cheveux. Les sœurs, 
qui ont laissé pousser leurs cheveux, sont mieux disposées. Les 
Américains se pressent, ils se dépêchent comme si leurs navires 
étaient en train de couler, par conséquent leurs têtes sont 
dégarnies. Les cheveux des personnes magnétiques ne tombent 
pas parce qu’ils sont chargés de magnétisme. Quand l’esprit et le 
cœur sont en désaccord, les cheveux deviennent crépus.

L’HOMME EST UN MICROCOSME

Tout est révélé sur la main gauche et étant donné son 
importance, c’est sur elle que l’on lit l’avenir. La main gauche 
représente le capital investi, elle recèle tous les talents que la 
personne possède. La main droite représente ce qui est en cours 
d’élaboration. Le produit final sera transmis à la main gauche afin 
d’y être conservé. La main gauche contient les caractéristiques 
accumulées pendant les vies antérieures tandis que la droite – 
les acquisitions actuelles. Vous devez étudier la peau de la partie 
supérieure de la main et les figures qui y sont dessinées – des 
triangles, des carrés, des pentagones, des hexagones, etc.

Les doigts des pieds sont plus courts que les doigts de la 
main parce que l’intelligence y participe moins. Des courants 
cosmiques en provenance du Cosmos tout entier entrent dans 
l’aura humaine. Chaque doigt représente une antenne se reliant 
à des forces naturelles particulières, vivantes, raisonnables. En 
touchant votre index avec le pouce, vous éveillez la noblesse en 
vous ; en touchant le medium, vous éveillez la justice en vous, 
en touchant l’annulaire, vous éveillez la beauté et la raison en 
vous, en touchant l’auriculaire vous éveillez le sens pratique 
en vous. Si vous ne traitez pas bien l’index qui est relié à un 
des centres raisonnables de la nature, vous n’entrerez pas 
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en rapport avec ce centre. De même pour les autres doigts. 
Le pouce est l’expression de la volonté humaine. A l’époque 
romaine on coupait le pouce de certains criminels pour affaiblir 
leur volonté. Les mouvements du pouce renforcent la volonté, 
lorsque le pouce est immobilisé, on ne peut manifester sa 
volonté. Quand le petit doigt est long, la personne est obstinée 
dans son travail, sinon elle manque de constance, elle délaisse 
rapidement son travail pour en commencer un autre qui sera 
par la suite également abandonné.

Un frère a montré sa main. La ligne de la vie et ligne de tête 
y étaient séparées. Le Maître a dit :

Cela signifie que vous êtes très indépendant et que vos 
proches n’ont exercé aucune influence sur vous. Quand la ligne 
de tête et celle de la vie se joignent en haut, c’est un bon signe 
qui montre l’influence des parents, le caractère raisonnable 
de l’individu. La ligne du cœur commence depuis le mont de 
Jupiter et descend vers le monde matériel. La ligne de la tête, au 
contraire, commence depuis le monde physique, où elle puise 
son énergie pour aller au monde divin. La ligne du cœur se 
caractérise par une énergie descendante du ciel à la terre, tandis 
que l’énergie de la ligne de tête monte du matériel au divin. 
Nous pouvons connaître l’état du corps en consultant la ligne du 
cœur. Si l’extrémité supérieure de la ligne de la tête est ramifiée, 
la personne déborde d’énergie. La capacité d’améliorer la ligne 
de la tête et celle du cœur signale notre aptitude à surmonter 
les difficultés. La ligne de Saturne, ou ligne de la destinée est 
une résultante. Elle montre le travail effectué par l’esprit, le 
cœur et la volonté. Des lignes disposées sur le mont de Vénus 
et parallèles à la ligne de la vie renforcent la vie et la rendent 
durable. Des lignes transversales à celles de la vie rendent la vie 
plus active et plus intense. Les lignes de la main n’étant qu’une 
projection, nous devons étudier les vraies lignes dans le corps 
éthérique. Le véritable chiromancien voit les lignes principales 
du corps éthérique.

Sur quoi la chiromancie est-elle basée ? Sur la grande loi de 
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la nature, à savoir : les forces de l’organisme entier influencent 
chaque partie de l’organisme. Il s’agit d’un principe biologique 
important illustré par l’exemple suivant : si nous plantons 
une feuille de bégonia, elle formera une plante entière. L’être 
humain représente une grande lettre dans laquelle la nature a 
beaucoup écrit, et celui qui sait lire, doit la déchiffrer.

Certains d’entre vous devraient apprendre, sans entrer 
trop dans les détails, les principes généraux de la chiromancie, 
pour vous stimuler. Une science peut devenir agréable. La 
chiromancie ne sert pas à révéler les défauts, c’est plutôt une 
science qui stimule notre intelligence.

Un frère demanda : « Que signifie-t-il si en écrivant une 
lettre, nous en amincissons la partie antérieure et épaississons 
la partie postérieure ?»

Si vous épaississez la partie postérieure de la lettre, lorsque 
vous écrivez D, C, B, L, I et ainsi de suite, c’est que votre volonté 
se renforce progressivement. Si vous amincissez la fin de la 
lettre, votre volonté faiblit progressivement.

Une sœur : « Que signifie la position des planètes ?»
Tous les corps célestes sont importants en tant que centres 

de puissantes énergies orientées dans toutes les directions. Dans 
la vie il y a des situations particulières ainsi que des moments 
importants, déterminés par la position des planètes, du soleil 
et des étoiles. L’Écriture dit : « La lettre tue, l’Esprit vivifie ». 
L’astrologie étudiée à la lettre tue, mais en tant que science de 
l’Esprit elle est importante. L’Intelligence cosmique a créé les 
lois et les principes que vous devriez suivre. Les astrologues 
contemporains ont perdu certaines clés importantes dans ce 
domaine. Il faut connaître les heures de la journée liées au 
Soleil ; chaque jour comporte des heures consacrées au soleil 
de même chaque nuit. Uranus et Neptune causent de trop 
grands bouleversements à l’humanité, non pas parce qu’ils sont 
porteurs de mauvaises influences, mais parce que l’humanité 
moderne n’est pas prête encore à accepter correctement leurs 
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énergies. Actuellement, ils intensifient leur activité. L’homme a 
douze corps ; chaque maison dans l’astrologie, ainsi que chaque 
signe astrologique correspondent à un corps. La Lune influe 
la purification des sentiments – nous devons être mesurés et 
sereins. Les sentiments maîtrisés sont spirituels. Nulle part 
dans le système solaire il n’existe d’habitants semblables aux 
Terriens – ni sur Saturne, ni sur Mars, ni sur Vénus, etc. –et 
tous profitent de leur expérience. La Terre est un laboratoire 
d’expérimentation. Les réformes qui doivent être mises en 
place dans le système solaire sont expérimentées tout d’abord 
sur Terre pour être appliquées ailleurs au cas où elles s’avèrent 
réussies. La Terre est un lieu propice à la mise en œuvre d’essais. 
Nous commencerons une évolution favorable quand viendra le 
temps où les planètes s’arrangeront de manière favorable. A cette 
époque-là les conditions sur Terre changeront. Les planètes et 
les étoiles changeront de position par rapport à la terre.

La voie que les humains ont empruntée ne les rendra jamais 
heureux. Non pas que le bonheur soit inaccessible, mais il est 
une combinaison de tous les principes astrologiques en action.

Comme l’être humain est lié au cosmos et représente un 
microcosme, tous les phénomènes du macrocosme trouvent 
leur expression au sein de l’homme. Le nombre des planètes et 
des étoiles dans l’univers égale celui qui existe dans le cerveau 
humain. Les planètes internes telles Vénus, Jupiter et Mercure 
entretiennent des contacts avec leurs correspondantes externes. 
Vous possédez également un Soleil interne lié à l’externe. Les 
phrénologues ont constaté que le centre de Mars se trouve 
autour des oreilles et un peu au-dessus. Le centre de la Terre est 
disposé sur le côté de la tête et un peu en avant, au même niveau 
que le centre de la cupidité. Le centre de Jupiter est un peu au-
dessus. Il faut connaître la position dans le corps des centres de 
la Voie Lactée et des étoiles de première grandeur. Une partie 
des influences de Vénus s’opère sur la partie arrière de la tête, 
d’autres – au sommet de la tête, au niveau du centre de la charité. 
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Chaque planète exerce trois types d’influences sur les humains 
: physique, astrale et mentale. Vénus influence différemment 
quand elle est étoile du matin et quand elle est étoile du soir. 
Ses phases exercent également une influence. Vénus a quatre 
phases : deux phases croissantes et deux phases décroissantes. 
Les phases décroissantes sont descendantes tandis que les 
phases croissantes sont ascendantes. Malheureusement, les 
gens étudient l’astrologie géométriquement sans considérer les 
astres comme des entités vivantes.

Un frère : « Comment les types solaires se distinguent-ils ?»
Les purs types solaires sont porteurs de la vie en abondance, 

tels des touristes, ils voyagent de planète en planète pour 
revenir sur le soleil. A son passage par la Terre, chaque type 
solaire y laisse une trace Beaucoup des types solaires sur Terre 
sont un reflet de ceux qui y sont déjà passé. Être sous l’influence 
du soleil signifie être rempli de lumière au point de résister à 
la tentation. Quand le type solaire viendra, les autres êtres 
pourront s’harmoniser avec lui pour devenir parfaits.

Nous devons étudier les plantes du point de vue astrologique. 
C’est ainsi que nous édifierons la botanique astrologique. 
Chaque plante se trouve sous l’influence d’une certaine planète. 
Le chêne, par exemple, est la plante de Jupiter. Pour être 
résistant, il faut consommer des glands, car ils possèdent des 
vertus curatives.

Les organes du corps humain qui sont sous l’influence d’une 
planète ou d’un signe astrologique peuvent être traités par les 
plantes qui se trouvent sous l’influence de la même planète et 
du même signe zodiacal. Les poumons et le cœur, par exemple, 
sont sous l’influence du Lion et du Soleil, nous devons donc les 
traiter par des plantes subissant les mêmes influences. Si une 
personne se met à vous détester, qu’elle le fasse lors de la Lune 
décroissante, quand quelqu’un se met à vous aimer, qu’il le fasse 
lorsque la Lune croît.

Une sœur : «Que diriez-vous à propos de la Kabbale ?»
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La Kabbale d’aujourd’hui n’est pas celle d’autrefois. Le 
monde moderne évolue. En parlant de la Kabbale, nous devons 
savoir que c’est un domaine abstrait où il faut faire preuve de 
beaucoup d’intelligence. La Kabbale étudie le monde intérieur 
à la différence des sciences modernes qui étudient la matière. 
A l’époque la Kabbale avait été étudiée selon les principes de 
l’involution correspondant à la descente des créatures, tandis 
que la loi de l’évolution correspondant à l’ascension des êtres 
exige une nouvelle approche.

Les chiffres 9 et 10 sont favorables. Le chiffre 9 est un chiffre 
abouti ; il est suivi par un nouveau cycle, par une nouvelle 
époque. Les noms donnés aux gens ont de l’importance. Ils ne 
sont pas aléatoires. Pour les connaisseurs, ils ne sont pas le fruit 
du hasard, tandis que pour les ignorants, ils sont arbitraires. Il 
faut étudier la signification mystique des lettres et des sons. Tout 
son émet des vibrations particulières et effectue une influence 
spécifique.

TOUT EST CONTENU DANS LE „OM”

Après la conférence et les exercices gymnastiques, nous 
sommes retournés au salon avec le Maître pour entamer 
une conversation à propos de la langue en général et plus 
particulièrement à propos de la langue sacrée. Le Maître a 
expliqué :

La langue d’un peuple témoigne du degré de son 
développement. Les voyelles et les consonnes des divers peuples 
sont accentuées différemment. Le «R» anglais, par exemple, est 
à peine prononcé, le «R» bulgare se prononce différemment, 
le «R» allemand est tout à fait différent. La langue bulgare 
doit être modifiée parce qu’elle manque de douceur. Certains 
mots bulgares possèdent une belle combinaison de sons, à la 
différence d’autres mots. Le mot «ama» \mais\, par exemple, 
est dur, tandis qu’«ala» \mais\ est un mot plus doux. Les 
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langues anciennes étaient difficiles à apprendre en raison de 
leur caractère involutif tandis que langues modernes sont plus 
faciles à apprendre du fait de leur nature évolutive. Les langues 
slaves sont plus expressives. Nous avons peu de connaissances 
quant à la formation du discours. Les substantifs sont apparus 
plus récemment tandis que les conjonctions ont une origine 
plus ancienne. La langue est apparue avec les conjonctions. 
Elles étaient suivies par les verbes et par les substantifs. En cas 
de maladies cérébrales, on oublie tout d’abord les substantifs, 
ensuite les adjectifs, les pronoms, les verbes, mais on n’oublie 
pas les conjonctions. Quand la personne commence à rétablir sa 
santé, les mots réapparaissent dans le même ordre.

Il existe plusieurs langues sacrées. Les êtres avancés s’en 
servent pour communiquer entre eux. L’une de ces langues est 
le vatan. C’est une langue qui ne vous autorise pas une pensée 
floue. Quand vous parlez en ce langage, tout ce que vous voyez 
est beau à vos yeux et vous ne trouvez de dissonance nulle part. 
Après avoir atteint l’Initiation, on apprendra une langue sacrée 
dans laquelle on ne pourra rien écrire ou dire sans avoir une 
pensée juste. La langue vatan est une langue divine et sacrée 
destinée à être parlée sur Terre. C’est le langage des frères de la 
Fraternité blanche. La langue angélique est différente, mais tout 
comme les langues humaines, elle comporte des mots indiquant 
les différents objets. Comme l’amour l’imprègne entièrement, la 
conscience humaine doit avoir atteint les plans de l’amour pour 
que les gens puissent la comprendre et la parler. Pour avoir une 
idée de la langue céleste, on doit apprendre la langue vatan 
qui est proche de celle-ci. La langue sacrée est cachée au fond 
de l’âme humaine. Chacun parmi nous a été dans les mondes 
supérieurs, a parlé cette langue et donc l’a cachée dans son for 
intérieur, mais actuellement nos sens spirituels ne fonctionnent 
pas et nous ne pouvons pas la parler.

L’une des langues anciennes de la race blanche est le sanscrit. 
Les langues de la race blanche contiennent beaucoup de paroles 
provenant de cette langue – le loup, par exemple, l’eau etc. 



Vous devez apprendre les 250 racines que ce langage contient 
parce que les autres mots en sont dérivés. Les mots Jéhovah et 
Eve ont la même racine. En Bulgare le prénom féminin Iowa 
ressemble à Eve. L’un des mots les plus puissants dans la langue 
bulgare est le mot «oum» \esprit\. Il provient du mot ancien 
„aum”. Om contient tout. Om est lumière. Le mot «rasoum», \
raison\ donc possède les qualités de la lumière. Certains mots 
ont changé de signification au fil du temps. „Ra” signifie le Soleil 
levant. Le mot «raï»\paradis\ de par son origine est le lieu de la 
lumière. Le mot „teuma” \ténèbres\ est d’origine sanscrite – il 
dérive du mot sanscrit „tamas”. Dans le mot «moma» \jeune 
fille\, l’Om est la puissance. C’est une syllabe sacrée. Le meilleur 
dans la nature se trouve dans Om. Les mots «momeuk» \jeune 
homme\et «dom» \maison\ contiennent la même syllabe. Dans 
la vieille langue religieuse et sacrée l’Om était prononcé de deux 
manières : «Om» et «Aum», les deux prononciations étant 
correctes.

Quand la conscience des humains s’élèvera, ils parleront la 
même langue.



LA VÉRITÉ ET LA VIE POLITIQUE
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LA VERITE

A l’occasion d’un déjeuner, le Maître a abordé la question 
de la vérité :

La réalité suprême sur laquelle est basée la Genèse est la 
vérité, Il ne faut pas confondre le monde des faits avec la vérité. 
La vérité exclut toute contradiction, et si vous la goûtez, tout le 
mal, qu’il se présente sous forme de maladie, de pauvreté, de 
mort, ou de souffrance disparaît de votre vie, rien de tout cela 
ne subsiste et elle vous affranchira. Si vous vivez dans la vérité, 
personne ne peut vous limiter parce que vous évoluez dans le 
monde divin et vous êtes un citoyen du Ciel. Quand la vérité 
commencera à régner sur terre, le Royaume de Dieu s’installera.

Vous devez vous garder de deux péchés que Dieu ne 
pardonne pas : le mensonge, noir ou blanc. Evitez de mentir. 
Mentez seulement à quelqu’un que vous n’aimez pas car le 
mensonge détruit l’amour. L’amour ne tolère aucun mensonge. 
C’est une loi absolue. Quand vous racontez un mensonge, vous 
vous vieillissez. Dans le monde spirituel les mensonges sont 
comme des pierres qui entravent le développement spirituel, 
voilà pourquoi nous sommes jugés pour nos mensonges. Pour 
recevoir la bénédiction du Seigneur, nous ne devons pas mentir. 
Quand nous mentons, elle se retire, comme le soutien du Ciel et 
des êtres lumineux.

La nature divine peut se développer dans l’homme à 
condition qu’il s’affranchisse du mensonge. Si vous suivez la 
voie du mensonge, vous mourrez.

Une sœur a demandé : « Qu’est-ce qu’un péché mortel ? »
Le mensonge, voilà un péché mortel !
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LA LIBERTE

Après la Paneurythmie nous nous sommes réunis dans 
la clairière autour du Maître pour aborder la question de la 
liberté.

Rien ne dépasse la faculté de pouvoir se déplacer, manger, 
regarder, dormir librement. Rien n’est plus beau que la liberté. 
Rien n’est plus beau que l’affranchissement de toute contrainte. 
Parfois nous nous inquiétons pour des pécadilles. On prêche les 
libertés, physique ou d’opinion. Chaque âme lutte pour la liberté. 
La liberté n’est pas uniquement physique, elle est également un 
état intérieur.

Vous vous libèrerez par la foi, l’espérance, l’amour et la 
vérité. Tout ce qui est de nature divine libère. Celui qui vit en 
Dieu est libre ! Quand vous vous lierez à Dieu vous sentirez que 
vos chaînes tombent et l’ange viendra vous dire ce qu’il a dit à 
Pierre : « Sors, tu es libre ! »

Vous devez posséder un cheval que d’autres ne pourront 
monter. Si quelqu’un essaye de le monter, l’animal se dérobera 
mais si vous décidez, vous, de le monter, il vous portera sur 
son dos. Puisque le cheval s’échappe, le désir de le voler ne 
naîtra pas en eux. Actuellement, n’importe qui peut monter 
votre cheval. Beaucoup de locataires habitent votre maison. 
Traduisez ces images qui se rapportent à la liberté intérieure. Ils 
signifient que si les esprits inférieurs ont un pouvoir sur vous, 
s’ils vous subjuguent et vous dirigent, vous n’êtes pas libres. 
Vous possédez la liberté intérieure s’ils n’ont aucun pouvoir sur 
vous. Certains prétendent être libres, mais ils abritent beaucoup 
d’animaux en eux et ils s’imaginent qu’ils sont libres.

Dans le monde il existe trois formes de libertés : la liberté de 
pensée, de sentiment et d’action. Quand vous sortez des limites 
de la liberté intérieure, vous perdez également votre liberté 
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extérieure. L’être humain n’est libre que lorsqu’il accomplit la 
volonté de Dieu. A chaque instant il faut connaître la volonté 
de Dieu pour pouvoir l’accomplir. Quand Dieu adresse une 
demande à un être humain, si celui-ci obéit immédiatement, 
alors il sera libre.

Ce matin, un frère est venu me demander de lui expliquer 
ce que c’est que la liberté. Une sœur a apporté de la nourriture, 
je l’ai invité à manger gratuitement, voilà la liberté. Ce n’est pas 
comme dans les restaurants, où l’entrée est gratuite, mais la 
sortie payante. Si nous suivons la volonté de Dieu, nous serons 
libres à l’entrée comme à la sortie, si nous suivons une autre 
volonté, nous ne serons libres qu’à l’entrée. Nous nous trompons 
: nous pensons que nous sommes libres parce que nous sommes 
seuls. En fait, la liberté est dans le Tout et nous sommes libres 
en tant que partie de ce Tout. La Terre est libre quand elle suit 
son orbite. La véritable liberté est celle qui ne nuit à personne.

L’amour divin apporte la liberté intérieure, l’espace 
et l’immensité. La liberté est tout d’abord intérieure puis 
extérieure. Lorsque le monde divin est là pour ordonner les 
choses, tout va bien. Tout ce qui se fait avec amour, est libre de 
péché car l’amour ne tolère pas le péché. Jusqu’ici, vous n’avez 
pas respecté la loi de l’amour, voilà pourquoi vous avez commis 
des fautes. Dorénavant, pour ne pas pécher, vous devez suivre 
la loi de l’amour. Vous ne pouvez pas atteindre la liberté sans 
passer par la porte de l’amour. L’amour est dépourvu de toute 
violence. L’amour comprend la liberté absolue. L’amour est la 
vie sans ombres. L’amour lui-même est une loi en soi. Quand 
vous aimez quelqu’un, donnez-lui avant tout sa liberté. Certains 
contrôlent la personne aimée et ainsi restreignent sa liberté et 
l’emprisonnent. Les gens ne respectent pas les lois de l’amour. 
Chacun veut recevoir un certificat de possession, mais la nature 
n’en distribue pas. Chaque humain dans le monde est libre et 
si les gens sont devenus esclaves, c’est de leur fait. S’ils sont 
devenus malheureux, c’est parce qu’ils ont perdu leur amour.
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Celui qui vous aime humainement va vous limiter. Personne 
n’a le droit de posséder une jeune fille, quelle qu’elle soit. Elle 
a été envoyée par Dieu pour évoluer. Elle ne doit ni posséder 
quelqu’un ni être possédée. L’amour que les autres vous portent 
est leur propre affaire ainsi que l’affaire de Dieu, parce que 
c’est Dieu qui les incite à vous aimer. L’amour échappe aux lois 
humaines ; je ne peux pas imposer aux autres de m’aimer. Les 
gens actuels veulent imposer aux autres de les aimer, c’est une 
erreur. Tout ce qui n’est pas divin représente une charge.

L’homme véritable est celui qui ne peut jamais être contraint 
à agir contre sa volonté. La transgression de la loi divine 
supprime sa liberté. Il devient prisonnier car si une maison mal 
construite s’écroule on restera bloqué sous les décombres.

Aujourd’hui, pourquoi les gens ne sont-ils pas libres ? 
Parce qu’ils ne savent pas correctement utiliser les conditions 
existantes. Quelles qu’elles soient, si vous connaissez les lois, 
vous serez libres. Imaginez une personne qui connait les forces 
et les lois naturelles. Si elle est poursuivie, elle pourra provoquer 
un ouragan de 200 km/h. Qui serait capable de la persécuter 
au milieu d’une telle tempête ? Ou bien elle pourra devenir 
invisible – si elle change son état, personne ne pourra lui nuire.

La liberté se conquiert à force de travail. Quand la paix 
s’installe en vous, vous êtes libres intérieurement. Quand 
vous faites du bien, vous êtes libres. Aussi longtemps que vous 
choisissez entre le bien et le mal, vous êtes libres, mais après 
avoir commis une mauvaise action, vous n’êtes plus libres.

N’existe-t-il dans la nature qu’un spécimen unique de fleur 
? Non, on en recense une grande variété n’est-ce pas ? Il y en 
a tellement, de toutes sortes ! Chaque personne a un mode de 
penser particulier, c’est une plante parmi d’autres ; laissez-la 
penser librement. Les gens veulent ordonner mécaniquement la 
vie, mais ce n’est pas possible. Laissez les gens vivre comme ils 
l’entendent. Sentez-vous libre dans vos actions.
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La limitation est la première qualité de la liberté. La liberté 
ne commence qu’à partir de la limitation. Ceux qui veulent vivre 
de manière fraternelle, ne doivent pas être trop proches mais 
garder une certaine distance. Pour vivre correctement, les gens 
doivent se tenir à une certaine distance les uns des autres, car 
l’amour a besoin d’espace. Ce n’est pas la proximité qui crée 
l’amour. Ne pensez pas que la proximité et la distance physique 
reflètent la proximité et la distance intérieure. Deux personnes 
peuvent se trouver aux deux pôles terrestres opposés tout en 
demeurant ensemble et fondues spirituellement. Dans l’amour 
vous ne devez pas vous attacher, sinon vous serez victimes de 
cette illusion : en approchant trop une forme, vous ne voyez 
rien d’autre, vous oubliez tout le reste et ne connaissez qu’elle. 
Vous ne devez pas vivre intensément. Vous devez vous tenir au 
moins à un mètre de distance l’un de l’autre. L’amour doit être 
libre d’attachement. Ne vous tenez pas tout près l’un de l’autre 
pour ne pas vous faire de l’ombre mutuellement. L’être humain 
est plus puissant que le destin et les conditions et s’il est assez 
brave, il dominera les conditions, sinon il en sera l’esclave. 
Affranchissez-vous des jougs !

LA JUSTICE

Assis sous le noisetier, nous conversions. Un frère a demandé 
: « Sous quelle forme la Justice va-t-elle se manifester au sein 
de la nouvelle culture ? »

Dieu est le Dieu de tous les humains. De ce fait tous recevront 
ce qui leur revient d’après leur mérite. La justice réside en ceci 
: tous les êtres doivent recevoir ce qu’ils méritent, personne ne 
doit être entravé sur son chemin, et dans son développement.

Dans un pays privé de justice, les affaires ne marchent pas. 
Les lois actuelles ne sont pas en accord avec les lois divines et, 
avant tout, les gens agissent par crainte, et ils ont tort. Si mon 
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droit n’est pas celui de tous ce n’est pas de la justice. Si ce qui est 
juste pour les autres ne l’est pas pour moi, alors ce n’est pas non 
plus de la justice. Le droit de Dieu consiste en ce que mon droit 
est celui de tous, comme la lumière dont je bénéficie illumine 
aussi tous les êtres.

Les représentants du règne animal sont classés d’après leur 
force parce que dans ce règne le pouvoir appartient au plus fort. 
Dans le règne humain le droit appartient au plus intelligent. Dans 
le monde spirituel celui qui possède le cœur le plus chaleureux 
l’emporte. Dans le Ciel le pouvoir appartient aux êtres parfaits 
qui manifestent l’amour, la sagesse et la justice, tandis que les 
êtres imparfaits disposent de peu de pouvoir.

La nouvelle Ecole exige que l’on fasse preuve de déférence 
et de respect envers chaque personne, animal ou plante. Quand 
vous rencontrez un bœuf, vous devriez faire preuve d’attention 
et de respect envers lui, sachant qu’il dispose de certains droits. 
La justice divine prend en compte non seulement les humains, 
mais tous les êtres vivants en général – des plus grands aux 
plus petits. Nous devons leur donner ce qui leur est dû, ce que 
réclame la Justice. Dieu a anticipé chaque chose pour tous les 
êtres, non seulement pour une année, mais pour toute leur vie.

VIVRE POUR LE TOUT

Le Maître accueillait plusieurs personnalités exerçant des 
responsabilités dans la société. L’une d’entre elles lui demanda 
sur quelle base une culture raisonnable doit être édifiée.

Toute branche qui ne travaille pas au profit de l’arbre entier 
se dessèche et elle est abattue. Notre erreur vient de ce que 
chacun vit pour lui-même. Chaque branche de l’arbre doit avoir 
la conscience d’appartenir à un système entier pour se soumettre 
à ses lois. Si, décidée à vivre de manière autonome, elle se 
sépare de cet organisme commun, elle mourra. Dans la vie nous 
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ressemblons aux branches d’un arbre : si nous nous rendons 
compte que nous faisons partie d’un tout dont nous ne devons 
pas nous séparer, nous nous développerons correctement. Vous 
soignez vos pieds. Pourquoi ne traitez-vous pas de même les 
pieds des autres ? Le monde s’arrangera quand la vie d’autrui 
nous sera aussi précieuse que l’état de nos propres pieds. 
L’interdépendance des organes qui forment l’organisme est la 
même que celle des humains, car ils forment tous ensemble un 
organisme à plus grande échelle. Si un être nuit à quelqu’un 
d’autre, c’est comme s’il maltraitait ses propres pieds. Celui qui 
poignarde quelqu’un, sera touché à son tour.

Le Seigneur est le Tout. L’être humain doit vivre en Dieu 
comme un fils ou une fille. Y-a-t-il rien de plus beau ! Nous ne 
sommes que des parties, des organes, jouissant pourtant de 
tous les biens, de toutes les possibilités de l’organisme entier. 
L’organisme entier nous fournit le nécessaire. Est-ce mal ? C’est 
la nouvelle connaissance. Ses bases seront différentes. Une 
nouvelle conception des choses est nécessaire.

Une femme se désespérait facilement et pleurait souvent. 
Un jour elle est venue me voir et me dit qu’elle se sentait 
impuissante. En réalité ce n’était pas vrai parce qu’elle avait un 
travail, et en plus son père était riche. Je lui ai dit : « Vous vous 
souciez trop de vous-même. Arrêtez de vous comporter ainsi, 
pour qu’un changement se produise. Voilà pourquoi vous ne 
disposez pas encore des conditions nécessaires pour recevoir de 
l’aide. »

Quand vous travaillez, vous devez penser à toute l’humanité 
– c’est la voie de la raison. Lorsque vous ne travaillez que pour 
vous-mêmes, vous ne déployez pas tout votre potentiel, vous 
ne travaillez pas vraiment, c’est tout simplement un exercice. 
Quand vous faites quelque chose dont vous-même et les autres 
tirent profit, votre activité est utile.

Vous réfléchissez : « Comment vais-je vivre ? » Vous n’avez 
pas à y réfléchir. L’arbre va y réfléchir, vous n’êtes qu’une 
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branche. Si vous décidez de ne garder votre gain que pour vous-
même vous aurez des problèmes. Dirigez-le vers le Tout. Il est 
dit : « Renoncez à tout et portez votre croix. » Quand vous vivez 
pour le Tout, vous ne pouvez pas commettre d’erreurs. Quand 
vous vivez pour les parties, vous commettrez des erreurs parce 
que les parties qui ne sont pas harmonisées ont entre elles des 
rapports compliqués ce qui entraîne des difficultés. Quand vous 
ne vivez pas en harmonie avec les parties, vous êtes indirec-
tement en disharmonie avec le Tout. Les gens souffrent parce 
qu’ils ne travaillent pas pour le Tout alors qu’il est prévu que 
leur existence soit vécue au sein du Tout.

Les peuples ne doivent pas se massacrer mutuellement, car 
ils sont des parties de l’humanité. Chaque nation doit jouir des 
droits qui lui sont dus parce qu’elle fonctionne comme un organe 
au sein d’un corps. De même, chaque individu doit bénéficier de 
ses droits car il est un organe spécifique au sein du corps tout 
entier et doit fonctionner correctement.

Votre éducation est incorrecte et partiale, vous pensez que 
vous seul avez droit au bien être- et toute la contradiction est 
là. Ce ne peut être autrement, toutes les parties sont comprises 
dans le Tout. Jadis le diable, dont actuellement tout le monde 
souffre, était noble et recevait toutes les louanges des hommes. 
Oui, il était une personnalité éminente, dépourvue de tout 
élément mauvais. Son unique erreur fut qu’un jour, en passant 
près du miroir divin, il s’y regarda. En se contemplant, il 
tomba tellement amoureux de lui-même, qu’ainsi il pécha. 
Sous l’expression créature déchue on désigne une créature qui 
vit seulement pour elle-même et qui veille très bien sur ses 
propres intérêts. Les créatures de l’enfer ne vivent que pour 
elles-mêmes. Elles n’emploient leurs profits que pour satisfaire 
leurs propres besoins. Elles disent : « Je dois me montrer. » 
Et actuellement les idées de l’enfer sont appliquées sur Terre. 
Les gens agissent d’après la justice de l’enfer, c’est une justice 
apparente. Peu de personnes seulement respectent l’ordre et la 
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justice. Dans la vie privée on commet de grandes erreurs. Quand 
les gens conçoivent le monde selon leur point de vue personnel, 
ils ne peuvent pas s’entendre. La vie devrait être considérée non 
pas du point de vue des parties, mais comme un tout. Aimez les 
autres parce que Dieu les aime. Pardonnez-leur parce que Dieu 
leur pardonne. Dans le monde Divin tous les êtres partagent les 
souffrances ainsi que les joies des autres. C’est ce à quoi nous 
nous évertuons. Les êtres parfaits le sont parce qu’ils partagent 
les joies et les peines d’autrui. Dans la nouvelle ère l’homme 
prendra conscience que son propre bonheur dépend du bonheur 
des autres.

Pour être aptes au travail, vous devez avoir de bons pieds, 
des mains, des yeux, etc. Certaines personnes vous servent de 
jambes, d’autres – de mains, d’yeux, etc., s’ils souffrent, vous 
souffrez également. Toutes ces idées doivent édifier la base de la 
nouvelle époque.

LA NOUVELLE ORGANISATION DU TRAVAIL

Un homme politique a rendu visite au Maître. Il s’intéressait 
à la nature du travail dans la nouvelle culture.

Au cours du développement historique de l’humanité, 
l’activité humaine est passée par trois étapes : la peine, le labeur 
et le travail. La peine est le lot des animaux, le labeur – celui 
des humains, le travail est réservé aux anges. Le labeur découle 
de l’obligation – il faut besogner pour gagner son pain. Il y a 
de la joie dans le travail : l’artiste qui peint ainsi que le poète 
qui écrit, travaillent. Le travail exige le moins d’effort, le moins 
de dépense d’énergie. Le labeur exige une plus grande dépense 
d’énergie, la peine – une dépense encore plus grande. Si vous 
travaillez, vous êtes libérés du labeur et de la peine. La peine est 
le niveau le plus bas, le labeur c’est monter plus haut, tandis que 
le travail c’est se retrouver dans la voûte céleste. La peine est 
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de l’esclavage, le labeur, un service, le travail, la liberté. J’ai dit 
déjà que le labeur découle d’une obligation, tandis que le travail 
est fruit de la volonté libre – quand vous travaillez, vous êtes 
libéré du karma, sinon il s’agit de labeur. Par contre, si vous 
êtes libres, il s’agit de travail – vous peignez, chantez, écrivez 
et travaillez physiquement sans y être forcés ou obligés. Vous 
ne pouvez pas passer directement de la peine au travail, il faut 
passer par le labeur. Comme les gens actuels étudient tout de 
manière incohérente, ils ne savent pas pourquoi on doit passer 
par la peine pour arriver au labeur et au travail. Aujourd’hui, 
le violoniste joue la musique contre de l’argent, le boulanger 
produit le pain contre de l’argent et le cordonnier répare les 
chaussures contre de l’argent. Aujourd’hui, toute activité 
est récompensée par de l’argent. La nature aime les gens qui 
peinent, besognent et travaillent mais n’aime pas les inactifs. 
Quand vous peinez, vous vous trouvez dans le monde physique. 
Quand vous besognez, vous êtes dans le monde spirituel. Quand 
vous travaillez, vous êtes dans le monde divin. Le travail se fait de 
manière désintéressée, il ne présuppose aucune rémunération. 
Le labeur se fait contre de l’argent. Si un musicien, par exemple, 
donne un concert dans la ville contre de l’argent – c’est du 
labeur, s’il vient à Izgrev pour donner un concert gratuit – il 
travaille.

La peine est l’activité la plus dure, le labeur est un peu 
moins contraignant, et le travail est le plus facile. Parfois les 
gens disent : « J’en ai assez de ce labeur. » Mais il est agréable 
de travailler. Le labeur doit se transformer en travail. Les 
meilleures conditions se trouvent dans le travail. Actuellement, 
nous n’avons pas besoin de labeur mais de travail effectué 
librement et par amour.

Une histoire rappelant un conte de « Mille et une Nuit » ca-
ractérise toute l’humanité : un riche portait sur son épaule une 
houe et cherchait à être embauché. Un homme lui a dit : « Je te 
paierai si tu travailles dans ma vigne. » Le riche lui a répondu :« 
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Je ne travaille pas contre de l’argent, je n’en ai pas besoin. » « 
Que veux-tu alors ? Des pierres précieuses ? » Le riche a dit : 
« J’en ai beaucoup ». L’autre a proposé : « Est-ce que tu veux 
m’aider au nom de Dieu ? » A ces mots l’homme à la houe est 
allé l’aider. Quelle sera la monnaie d’échange précieuse dans 
l’avenir ? Les mots : « Au nom de Dieu ! » Voilà ce que sera la fu-
ture culture. Rendez un service sans demander de récompense. 
Abandonnez l’idée d’être payés, vos actes doivent être dictés par 
l’amour. Comme l’amour contient tous les biens, nous devons 
travailler pour l’amour de Dieu. L’ordre divin ne présuppose au-
cun paiement pour le travail, puisque l’énergie dépensée n’a pas 
d’équivalent monétaire.

Si vous suivez les règles de cette philosophie, vous ne 
serez ni affamés ni malades. Ici dans la fraternité nous devons 
représenter le monde invisible et, quoi que ce soit, le faire au 
nom de Dieu. Ceci doit être profondément ancré dans nos 
consciences. Nous devons mettre toutes nos possessions à la 
disposition de Dieu. Nous devons distribuer nos biens pour 
l’amour de Dieu. Si les gens avaient eu la foi, ils auraient eu 
des expériences merveilleuses ! Nous devons utiliser toutes nos 
richesses – activités, dons et forces, pour glorifier Dieu. Et le 
processus doit être ininterrompu. Chacun doit se considérer 
comme le banquier du Seigneur. L’agriculteur doit penser qu’il 
laboure pour Dieu. L’enseignant, l’employé, l’ouvrier, le médecin 
eux aussi doivent penser que tout ce qu’ils gagnent est destiné à 
Dieu et non pas à eux-mêmes. Si un ingénieur travaille, animé 
par la conscience qu’il travaille au nom de Dieu, ne le fera-t-il 
pas de tout son cœur ? Par conséquent le bénéficiaire de son 
ouvrage ouvrira son cœur pour le rémunérer correctement. 
Celui qui travaille au nom de Dieu partagera les possessions 
divines et il sera plus riche. Si vous travaillez, faites-le avec 
amour. Si vous servez, servez avec amour. Si vous buvez, buvez 
avec amour. Si vous mangez, mangez avec amour. Si vous faites 
du bien sans amour, je préfèrerai ne pas recevoir votre bien. 
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Celui qui me rend un service inspiré par l’amour, en profitera 
également. Nous poserons ce principe comme une grande loi : 
que la source de toutes vos actions soit l’amour et que leurs 
formes soient variées.

L’amour est le moteur suprême du travail. N’entreprenez 
rien sans amour. Suivez cette règle ! Vous devez commencer à 
vous demander pour qui vous travaillez, pour qui vous pensez, 
pour qui vous éprouvez des sentiments, etc. C’est la question 
la plus importante. De nos jours tout travail dans le monde 
se monnaye. Le juge se prononce en échange d’un salaire. Le 
prédicateur prêche contre une rémunération. De même l’avocat. 
Nous devons modifier notre point de vue, mais actuellement 
nous faisons les choses d’après la loi de la contrainte. Quand 
nos motivations sont de nature matérielle, nous ne sommes pas 
libres. Que le bien lui-même vous attire, et qu’un lien fort vous 
attache à lui.

Je voudrais porter des vêtements cousus par un tailleur 
qui ne prononce pas de mauvaises paroles. Sachez que chacun 
introduit un élément bon ou mauvais dans son œuvre. Si les 
humains appliquent ce principe, leurs créations, le pain qu’ils 
fabriquent, etc., apporteront des bénédictions. Actuellement 
nous sommes tous conscients de nos défauts sans savoir comment 
les corriger. Il faut d’abord former de petites communautés qui 
mettront en œuvre ces règles, par exemple, vous pouvez planter 
un jardin tout en suivant ces règles. Dans l’ordre ancien ceux 
qui vous embauchaient vous payaient sans vous apporter plus. 
Dans l’ordre nouveau les gens ne vous payeront rien, mais vous 
deviendrez membres de leur famille et vous jouirez de tous leurs 
biens. La mère comme la nourrice porte l’enfant dans ses bras, 
pourtant cette dernière est payée tandis que la mère travaille par 
amour. Elle reçoit une rémunération différente – le sentiment 
de joie et de tendresse qu’elle éprouve. Les serviteurs sont payés 
pour leur travail tandis que les fils ne le sont pas. Ils servent 
gratuitement.
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Quelqu’un se demande : « Comment pourrait-on se passer 
de l’argent ? » Eh bien, combien d’argent t’a donné le grain 
que tu as planté ? On est hypnotisé par la pensée de l’argent. 
Nous prêtons trop d’importance à l’argent en disant que nous 
ne pouvons pas nous en passer ! Nous pouvons nous passer de 
l’argent, pourtant nous ne pouvons pas nous passer de l’amour. 
Celui qui vous aime, vous donnera tout.

L’ordre divin se réalise quand nous travaillons par amour, 
sans rien attendre, et quand nous profitons des dons de la 
Providence divine sans espérer de récompense matérielle. 
L’ordre humain présuppose des assurances sous forme de 
salaires…. Investissez vos capitaux dans la banque divine. Quand 
vous travaillez gratuitement tout en demandant de la gratitude, 
de l’amour ou du respect, vous n’êtes pas encore complètement 
désintéressés. En fait il ne faut rien demander. La pluie tombe 
gratuitement pour tous. Est-ce qu’on l’achète contre de l’argent 
? Le soleil brille gratuitement, suivez son exemple. Soyez comme 
la source, soyez comme l’arbre fruitier. Quelqu’un demande 
comment il faut vivre. Imitez la source ! Celui qui travaille pour 
Dieu et dont les affaires personnelles sont réglées par le monde 
divin, s’affranchit de son karma. Certaines personnes ont 
besoin d’être payées, elles ressemblent aux vers à soie, tandis 
que ceux qui servent l’Eternité ne sont pas payés. A l’époque 
de la nouvelle culture, le monde sera différemment organisé. 
Imaginez que vous allez chez un boulanger pour lui dire : « Mon 
bon ami » et qu’il vous donne gratuitement du pain. Comment 
va-t-il s’approvisionner en farine ? Il ira chez un meunier et 
lui dira : « Mon bon ami » pour que le dernier lui donne de la 
farine. Dans ce cas la monnaie d’échange sera l’amour.

Comment peut-on reconnaître que les gens servent Dieu ? 
Quand le temps du service pour Dieu viendra, les gens voyageront 
gratuitement par les chemins de fer et iront gratuitement au 
théâtre. Les artistes joueront gratuitement, les musiciens de 
même et en échange recevront gratuitement de leurs auditeurs 
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la nourriture la plus fraîche et la plus délicieuse. Quand un frère 
a beaucoup d’énergie, nous lui demandons de cueillir des fruits 
pour les imprégner de son énergie et cuire ses fruits sous forme 
de confiture. Au contraire, quand quelqu’un manque d’énergie, 
nous lui donnons à manger cette confiture pour qu’il rétablisse 
ses forces. Celui qui sert gratuitement est mieux rémunéré que 
ceux qui besognent contre de l’argent. Certains pourraient se 
dire : « Si je travaille gratuitement, si je travaille par amour des 
autres, pour l’amour de Dieu, que vais-je devenir, comment 
vais-je vivre ? » La réponse à cette question est la suivante : 
lorsque quelqu’un travaille gratuitement et par amour, les gens 
lui donnent par amour. Si un être suit la volonté de Dieu, Dieu 
prendra soin de lui. Le nouvel ordre s’édifiera sur cette nouvelle 
base, cette idée sublime sera appliquée dans la vie.

Faisons cette expérience : mettons des petits tabliers de soie 
pour préparer ensemble du thé, et que chacun de nous, qu’il 
allume le feu, porte de l’eau ou fasse le service, travaille par 
amour, avec bonne volonté, de sorte que nous buvions le thé 
de l’amour. Si tout en poussant un tonneau d’eau, vous pensez 
: « Pourquoi est-ce à moi de faire ce travail ? » vous dégradez 
l’eau. La même chose vaut pour celui qui pétrit le pain etc. 
C’est toute une science, voilà pourquoi les gens devraient être 
libres. Chacun de nos actes doit résulter d’une volonté libre et 
son accomplissement doit nous rendre heureux et joyeux. Un 
thé offert avec cette bonne foi est inestimable. Une seule goutte 
d’eau, donnée dans ce même état intérieur est irremplaçable. 
Vous mettez en elle quelque chose de précieux et de beau.

Actuellement les gens polluent la bénédiction divine que 
le Ciel leur envoie parce que comme acteurs intermédiaires 
ils créent un environnement négatif qui empêche les bienfaits 
envoyées par Dieu de parvenir à l’humanité. Ils gâchent le blé, 
la vigne, etc. par leurs actes.
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LA NOUVELLE SOCIETE SERA FONDEE SUR 
L’AMOUR

Au cours d’une visite que plusieurs personnalités de la vie 
publique rendirent au Maître, l’une d’elles lui a demandé : « 
Que diriez-vous à propos de la question sociale qui préoccupe 
de nos jours toute l’humanité” ? Le Maître :

La modernité se caractérise par une crise dans tous les 
domaines de la vie – crise financière, crise psychologique, crise 
religieuse etc. Toutes ces crises ont une racine commune. Les 
affligés, les personnes souffrantes, les gens dans le besoin, etc. 
témoignent du niveau de développement de l’humanité et du 
fait qu’elle n’a pas atteint un état de culture supérieur. Dans 
le monde il y a assez de place et de conditions satisfaisantes 
pour tous, mais la vie est fondée sur une base irrationnelle. Elle 
doit être inspirée en fait par la justice et l’égalité. Qu’entend-
on par le mot « égalité » ? L’égalité signifie que chacun recevra 
en fonction de ses besoins : les petits enfants tout comme les 
adultes. La question économique doit être réglée : que tout 
le monde ait une maison avec deux chambres et une cuisine, 
que tout le monde ait de la nourriture et assez de temps pour 
satisfaire les besoins de l’esprit. La question de la lumière, de 
l’air et de l’eau est maintenant résolue, il ne reste que la question 
du pain. Actuellement, la nourriture que la terre produit chaque 
année est suffisante, mais elle n’est pas correctement distribuée. 
La société doit résoudre ce problème. Le pain doit être accessible 
à tous, tout comme la lumière, l’air et l’eau. Chaque être devrait 
recevoir gratuitement du pain en fonction de ses besoins. Quand 
les questions économiques seront réglées, chaque personne 
aura le temps de satisfaire ses besoins culturels. Il est possible 
et urgent que le pain soit gratuitement distribué à tous. C’est 
alors que le Royaume de Dieu se réalisera sur la terre. C’est l’une 
des questions essentielles non soluble de façon mécanique. 
Nous avons besoin de pionniers. Notre Fraternité, par exemple, 
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peut essayer d’établir une coopération entre ses membres pour 
mettre en place un nouveau mode de vie. La Fraternité dispose 
de soixante acres de terre à cultiver avec les nouvelles méthodes. 
Elle dispose également d’ateliers pour mettre en place le nouveau 
mode de production. Le travail doit être uniformément réparti 
pour que tout le monde bénéficie à égalité, des biens produits. 
Nous nous pensons pauvres, pourtant le monde autour de nous 
est riche. C’est notre conception qui est pauvre. Il y a assez de 
moyens pour que les gens vivent bien.

Les esprits qui ont crée le monde viendront le réparer. 
Actuellement, ils préparent les humains à ce qu’ils acceptent 
le changement soudain qui se fera dans toutes les âmes. Les 
forces spirituelles agissent même à l’occasion de la grande crise 
actuelle. Quand les sentiments s’amélioreront, la moitié du 
monde deviendra meilleure. Quand la mentalité s’améliorera, 
l’ensemble du monde deviendra meilleur. Le monde ne peut 
pas s’améliorer avec le point de vue seulement humain que vous 
envisagez. Le monde ne peut s’améliorer ni par tremblements 
de terre, ni par les pillages des villes, ni par les tempêtes, parce 
que tous ces phénomènes détruisent tout ce qui est vieux 
mais c’est dans la conscience humaine qui doit se réaliser le 
véritable changement. Le monde invisible agit avec énergie 
pour que l’humanité comprennent les nouvelles idées. Tout 
d’abord il a envoyé environ un million d’anges avec l’objectif 
de sauver l’humanité, mais ces derniers n’ont pas pu réaliser 
complètement leur tâche. Certains disent : « Dieu arrangera 
le monde », mais c’est une conception très mécanique. Si la 
question pouvait être résolue de manière externe, le Christ 
pouvait simplement prendre le pouvoir pour créer des lois, 
etc. Ce n’est pas la solution juste parce qu’actuellement ce ne 
sont pas les lois qui manquent, mais les connaissances des 
humains sur leur âme et leur corps et la prise de conscience que 
le corps est sacré. Quand les gens commenceront à connaître 
l’âme humaine et à considérer le corps humain comme sacré, le 
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monde deviendra meilleur. Les Etats modernes, par exemple, 
envoient des milliers de personnes trouver la mort sur le champ 
de bataille, les riches, eux aussi envoient des mineurs dans les 
mines sans essayer de se mettre à leur place. Les avantages 
de la science seront utilisés pour le bien quand viendront des 
humains avec une conscience supérieure. La société devrait être 
réglée comme notre organisme.

Si l’on croit que l’humanité dépend du système social, on 
se fait des illusions et on ressemble à quelqu’un qui a construit 
une charrette n’importe comment et qui dit ensuite qu’il dépend 
d’elle. Celui qui l’a faite, pourra en construire une autre, plus 
parfaite. Nous avons besoin d’idées. Tout d’abord nos pensées 
changeront puis viendra la transformation de nos sentiments. 
Le monde ne peut pas changer en un clin d’oeil. La vie deviendra 
meilleure quand vous allumerez le feu sacré et le transmettrez 
aux autres. Qu’est ce qui gâche la vie actuelle ? La conscience 
des humains, leurs conceptions. Le Royaume de Dieu n’est pas 
matériel ; un jour, quand tous se réveilleront et adopteront la 
nouvelle conscience, quand les conditions seront favorables, il 
viendra sur terre. La voie, la plus directe est la prise de conscience 
par l’humanité de cette grande vérité : nous tous formons un 
Tout et nous devons agir conformément à la loi de l’amour.

Actuellement, les relations entre les humains sont méca-
niques. Ils ressemblent aux lattes d’un tonneau jointes par un 
cercle, mais qui n’ont rien en commun et sont maintenus de 
l’extérieur par le cerclage métallique. Quand le cercle se rompt, 
elles se disjoignent et se dispersent dans tous les sens. Les gens 
d’aujourd’hui se dispersent comme les lattes d’un baril éclaté. 
Ils savent que rien ne les relie, leurs relations étant mécaniques. 
Quelle est la cause des troubles actuels ? – Le manque d’amour. 
Quel est le moyen pour que l’humanité améliore la situation ? – 
Si l’amour se met à régner dans le monde, tout ira mieux. Tous 
ceux qui veulent mettre en place des communautés et des asso-
ciations doivent y placer l’idée de pureté et être de bons conduc-
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teurs de l’amour. Au sein d’une Fraternité comme la nôtre, cha-
cun doit aimer tous les membres et être aimé à son tour par eux. 
Si l’amour règne dans le monde, les problèmes seront résolus. 
Une autre solution n’est pas acceptable parce qu’elle conduirait 
à la domination de l’animalité – La force gagne et l’emporte. Les 
êtres humains doivent être conscients que Dieu leur a donné les 
mêmes droits. Chaque être humain a le même droit à la nour-
riture mais seulement selon ses besoins comme ses semblables. 
La nature intelligente a élaboré un plan pour tous où tout est 
prévu – un plan de vie intelligente et les humains devraient 
l’étudier. Pour le comprendre, ils devraient analyser le corps 
humain. Et quand son organisation leur apparaîtra clairement, 
ils comprendront l’ordre nouveau. Dans le cerveau, un espace 
si restreint, des milliards de cellules coexistent, alors les gens 
eux aussi peuvent faire de même à condition de réduire leurs 
besoins dans ce but car ils s’encombrent de trop de charges inu-
tiles.

Un invité a demandé : « Quand la conscience de l’humanité 
va-t-elle se réveiller ? »

Si un être humain se déplace à la vitesse d’un charriot 
à bœufs, il mettra des siècles pour réveiller sa conscience, 
mais s’il se déplace à la vitesse de la lumière, il lui faudra 
peu de temps. L’ordre futur sera celui de l’amour. Et comme 
expression extérieure de l’amour quatre qualités seront requises 
: l’honnêteté, la justice, la pureté et le désintéressement. Leur 
application améliorera l’ordre social. C’est la solution du 
problème, mais comment l’obtenir ? Il faut éveiller la conscience 
enfouie dans notre for intérieur et qui a besoin d’une impulsion 
pour se manifester. Quel est donc cette sorte d’amour qui nous 
permettra de résoudre toutes les problèmes ? C’est l’amour qui 
comprend honnêteté, justice, pureté et désintéressement. Si les 
humains n’endommagent pas le monde il s’arrangera. Toutes 
les personnalités éminentes, toutes les autorités qui n’ont pas 
les connaissances nécessaires sur le nouvel ordre perdront leur 
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pouvoir et c’est alors qu’ils se mettront à chercher Dieu. Si nous 
appliquons la loi divine, tous les malheurs et les souffrances 
disparaîtront. Cette loi est applicable dans le domaine 
économique. Les gens peuvent la mettre en œuvre mais ne le 
veulent pas, bercés par l’illusion qu’il existe dans la vie une voie 
facile pour arriver au bonheur désiré. La seule voie est la voie 
divine. On dit que l’Etat dispose de très bonnes lois. Oui, il y a 
des lois, mais il y a aussi de la violence. Actuellement les gens 
sont très corrects car il y a des lois, pourtant si nous abolissons 
toutes les règles pendant 24 heures, nous connaîtrons la vraie 
nature des humains.

Quand un homme d’Etat se lève le matin, qu’il pense à Dieu, 
qu’il serve Dieu et qu’il gouverne conformément à la volonté de 
Dieu. Actuellement, les gens qui arrivent au pouvoir se croient 
tout permis, et pensent qu’ils sont les agents décisifs de l’action 
politique et font tout ce qu’ils veulent. Il n’en faut pas beaucoup 
pour améliorer le monde. Le monde actuel peut s’arranger 
avec peu d’efforts si tous désirent accomplir la volonté de 
Dieu. L’abondance nous aidera à résoudre tous les problèmes. 
Si l’on se rend auprès d’une source, va-t-on se disputer pour 
avoir de l’eau ? Non. Mais si vous ne disposez que d’une petite 
bouteille d’eau, des différents éclateront. L’abondance n’appelle 
pas de disputes, car elle est synonyme de richesse, tandis que 
la pénurie fait naître des différends. Le mensonge, l’envie, le 
meurtre, une vie immorale, indiquent le manque d’abondance. 
Le monde entier peut s’arranger si les humains s’unissent ; 
alors l’abondance règnera. Aujourd’hui, le monde a besoin 
d’abondance, mais les gens ne doivent pas en abuser. Tout le 
mal provient de la pénurie. L’amour attire l’abondance. Nous 
critiquons tel ou tel système, pourtant jadis ils étaient utiles, ils 
sont tout simplement devenus désuets, comme la poussette d’un 
jeune enfant qui devient inutile une fois qu’il a grandi. Le nouvel 
ordre est celui de la bonté et de la justice, de la beauté et de 
l’intelligence. La beauté ennoblit et élève l’homme, l’intelligence 
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le libère, la bonté apportera l’harmonie dans la société et la 
justice satisfera les besoins de tous. Une obéissance sans amour, 
sans intelligence et sans liberté est criminelle. La personne libre 
peut obéir mais de manière volontaire.

J’ai reçu récemment un projet de Rozendorf d’Estonie. Il a 
élaboré un plan pour une nouvelle organisation. Le plan prévoit 
que les gens travaillent en communauté, qu’ils reçoivent des 
produits de la direction communale après avoir présenté un 
document attestant les heures de travail. Je vois donc, selon 
ce plan, que les gens travaillent contre une sorte de salaire. Ils 
veulent créer un nouvel ordre, mais cet ordre existe déjà et il ne 
leur reste qu’à l’adopter La question du nouvel ordre est déjà 
résolue : au ciel, des sociétés le suivent, il faut que leur système 
soit adopté ici-bas. Nous n’avons pas donc besoin d’inventer de 
nouveaux systèmes. Le véritable ordre existe déjà et il doit être 
établi sur terre tout comme le tabernacle de Moïse a été créé 
sur terre à l’exemple du Tabernacle céleste. Cet ordre parfait est 
introduit déjà sur le Soleil ainsi que sur les autres planètes. Il n’est 
pas encore mis en place sur terre, dans le plan physique. Toutes 
les règles existent déjà en haut, pourtant les gens ici-bas font 
toujours des essais. La tâche du monde invisible consiste à faire 
appliquer dans la société humaine l’expérience déjà existante. 
N’est-il pas dit : « Que ta volonté soit faite sur la terre comme 
au Ciel ! ». N’est-il pas dit : « Que ton Royaume vienne sur la 
terre comme au Ciel » Pourtant les gens aspirent à inventer un 
nouvel ordre, ce qui n’est pas possible. Actuellement le monde 
entier se prépare pour la nouvelle vie. Les poissons servent de 
modèle pour la fabrication des bateaux à vapeur et les oiseaux 
pour celle des avions. Le modèle du nouvel ordre sera emprunté 
aux êtres supérieurs, car l’ordre actuel est élémentaire et exige 
des modifications. Les formes actuelles étant inappropriées, 
elles seront également modifiées. C’est le moment où les êtres 
sublimes dont parle l’Écriture viendront.
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Nous prononçons le „Notre Père” avec la conscience que 
tous les humains ont un seul père et que nous sommes tous 
frères. Le monde deviendra meilleur quand les gens accepteront 
cette idée. Les victimes de la guerre mondiale agiront à travers 
ceux qui sont incarnés sur terre afin de modifier le système, et 
d’édifier le nouvel ordre. Maintenant les masses se soulèvent 
parce que c’est nécessaire. Le régime actuel n’offre pas de 
conditions appropriées à la satisfaction des besoins culturels 
– toute la journée, les gens travaillent pour obtenir des biens 
matériels, le soir, ils rentrent fatigués à la maison et se couchent 
sans avoir pu ouvrir un livre. Le travail doit être collectif, les 
gens doivent travailler ensemble. Il faut mettre en place un 
système de travail coopératif dans tous les pays, personne ne 
doit rester inactif. Tous doivent travailler. Dieu a établi dans le 
monde une seule fraternité dont tous les humains font partie ; si 
quelqu’un n’en est pas conscient, c’est que son esprit est borné. 
Une nouvelle méthode doit être introduite partout – chacun doit 
travailler selon ses capacités et ses talents. Ainsi il ne risquera 
pas d’être tenté. Malheureusement, aujourd’hui très peu de 
gens se trouvent à leur juste place. Tous les pays européens vont 
se réunir dans une fédération. Les pays ont beaucoup de dettes, 
mais avec la nouvelle organisation ils vont les liquider, les 
remettre, et recommencer à zéro. Deux méthodes de rééducation 
seront appliquées successivement dans le but de la résolution 
du destin de l’humanité. La première agira extérieurement : 
la loi de Moise doit corriger les gens par des révolutions, etc. ; 
tandis que la deuxième, la loi de Christ viendra ensuite.

A l’avenir l’homme et la femme doivent être absolument 
affranchis des conditions matérielles. Ni la femme ni l’homme ne 
seront obligés d’épouser quelqu’un pour des raisons matérielles. 
La nature a réservé le bien dans sa beauté et sa vérité parfaite 
pour plus tard.
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A PROPOS DE LA PROPRIETE PRIVEE

Un jour le Maître a accueilli un personnage public et a 
abordé la question de la propriété privée.

La propriété privée telle que nous la concevons, n’existe 
pas. La propriété privée ne devrait pas exister. On dit que les 
gens ont beaucoup de possessions, en fait c’est une illusion. 
Quelqu’un dit : « Ces terres-ci sont miennes, ces terres-là sont 
vôtres. » Selon l’ordre divin la propriété privée n’existe pas. La 
terre est la possession de Dieu, elle n’appartient à personne. A 
qui appartient l’usine, qui va profiter de sa production ? A ceux 
qui travaillent, et le surplus sera distribué aux autres. Il y a trois 
conceptions de la propriété : la propriété privée, la propriété 
publique, et le troisième principe selon lequel tout appartient à 
Dieu Le changement radical se produira quand nous adopterons 
la troisième conception. Croyez que la maison où vous vivez, 
n’est pas à vous, pour être libres. Ce ne sont que des possessions 
temporaires. Considèrez les choses temporaires comme telles. 
Toute personne n’a le droit de propriété que sur son esprit, son 
âme, son intelligence et son cœur.

NE RECOUREZ JAMAIS A LA VIOLENCE

Le Maître a accueilli un journaliste et pendant la 
conversation il nous a exposé les pensées suivantes :

La violence n’est pas une culture, mais un état antérieur à 
la culture. Une culture apparaîtra quand la violence cessera. 
En Dieu il n’y a pas de violence. Tout acte de violence sera 
condamné et aboutira à des conséquences négatives. Les gens 
qui ont commis des actes de violences sont inquiets. Dans l’autre 
monde ils seront encore perturbés– ils verront les résultats de 
leurs péchés et ne pourront pas y échapper, ils seront pardonnés 
quand ils transformeront leur conscience. Tout péché est un 
péché commis contre Dieu, rien de plus. En tuant une personne, 
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ils commettent un crime et violent la loi divine, alors le destin 
les rattrape et ils ne peuvent y échapper puisqu’ils ont commis 
un péché. Où pourraient-ils échapper après avoir péché ? Ils ont 
commis un meurtre, ils se cachent dans les bois, mais à leur 
mort, dans le monde invisible, ils seront punis. Où pourront-
ils aller ? Dans l’autre monde il est impossible de se cacher ! 
Actuellement, les humains utilisent la force, guidés par les 
instincts primitifs, pourtant le bien et l’intelligence doivent 
prendre le dessus. Nous devons nous distinguer par notre 
bonté ; dans le royaume animal le droit appartient au plus fort, 
dans le royaume humain le droit sera donné au plus faible. Le 
nouvel ordre ne s’établira pas de manière violente. La violence 
doit être absolument rejetée comme moyen de fondation du 
nouvel ordre ; la violence engendre la violence.

L’invité a demandé : « Pourra-t-on éviter la violence ? »
Dans un ordre égoïste, la violence est inévitable, dans l’ordre 

divin de l’amour, la violence sera exclue, car inutile.
Le fort respectera les droits du faible. En voyant un petit ani-

mal, une fourmi, par exemple, il va la contourner pour ne pas 
l’écraser. On ne coupera pas des arbres à tort et à travers. Les dé-
tenteurs du pouvoir se croient tout permis et se donnent des airs 
et c’est la dégringolade dans le péché. A l’heure actuelle, nous 
sommes dans la position de l’affûtoir et du couteau. De nos jours 
l’affûtoir et le couteau corrigent le monde mais pendant qu’ils ef-
fectuent cette correction ils s’émoussent ainsi que les objets cor-
rigés qui perdent leur tranchant. Un bulgare a attaché son chien 
à la prise d’un tonneau de vin et s’est mis à le battre. Le chien, 
en essayant de se dérober, a tiré la bonde et a ouvert le tonneau. 
L’homme est allé à la poursuite du chien et pendant ce temps le 
vin s’est écoulé ! Souvent, tandis que nous battons et chassons 
les chiens, nous perdons les conditions favorables. D’après la loi 
divine la violence entraîne la perte des bonnes conditions.

La science divine exclut l’hypnotisme comme moyen 
thérapeutique et éducatif. En hypnotisant, nous violons la 
volonté d’autrui ce qui provoquera une réaction opposée.
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De nos jours, les événements de Batak se reproduisent – on 
tue les gens impunément ! Si Dieu voit que quelqu’un enfreint les 
grandes lois, Il lui donne une bonne leçon. Les gens doivent se 
repentir et comprendre que l’assassinat est interdit. Le coupable 
ne doit pas être tué. Une personne tuée est plus dangereuse dans 
le monde invisible. Les ignorants de la loi divine déclarent : « 
Tuez-les ! ». Comme les criminels sont plus dangereux morts que 
vivants, après leur mort la situation empire. Certaines personnes 
croient au mal. Elles se pensent capables de tirer un bénéfice 
du mal et de profiter du meurtre de leurs ennemis. Si l’on est 
convaincu que son ennemi deviendra plus fort après sa mort, 
on ne le tuera pas. Quelqu’un dit : « On peut tuer au nom de 
Dieu. » Non, ce n’est pas vrai ! Aucune nation n’a réussi par des 
meurtres. C’est la loi divine. Si vous pouvez créer une personne, 
vous pouvez la tuer. Comme vous ne pouvez pas la créer, vous 
n’avez pas le droit de la tuer. Tout meurtre, tout mensonge, 
toute hypocrisie proviennent d’une source totalement différente 
: la mort. Votre esprit ne peut pas évoluer par ces moyens. Si 
vous les utilisez, vous détruirez plus que vous ne construirez. 
Les anciens juifs, ne connaissant pas la loi, tuaient les païens, 
ces derniers s’incarnaient ensuite dans leur communauté et 
ainsi la situation des juifs s’est détériorée. La personne ayant 
emprunté la voie du péché, tuera, celle qui suit l’ordre divin, ne 
tuera jamais. Vous ne pouvez pas vaincre le mal par le mal, au 
contraire, vous le rendrez encore plus fort. Les allemands ne 
devaient pas tuer leurs adversaires. Quand on tue ses ennemis, 
on détériore et empire sa propre situation. Celui qui tue une 
colombe a le même niveau de conscience qu’une jeune femme qui 
cueille une fleur pour s’en orner. Seul le bien peut vaincre le mal. 
Toute guerre apporte des maladies car les pensées négatives en 
temps de guerre agissent comme des gaz toxiques et causent des 
maladies affectant les organismes même des personnes qui ne 
participent pas aux hostilités. En temps de guerre l’ensemble de 
l’atmosphère est rempli de courants nocifs parce que les pensées 
négatives secouent l’atmosphère de l’éther et apportent une 
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disharmonie dans le corps humain. La guerre est une période 
de « karma- karashak8 », d’activation du Karma. La deuxième 
guerre mondiale est une guerre d’oiseaux-avions, de poissons-
sous-marins, de tortues-chars, d’arbres-armes à feu. Pour ceux 
qui me comprennent c’est une explication symbolique, mais je 
peux m’exprimer directement : les forces animales des humains 
prennent part à la guerre, tandis que le divin en eux c’est-à-dire 
le véritable être humain n’y participe pas.

Comme la guerre n’est pas conforme à la volonté divine, 
elle nous fait souffrir. Un chanteur m’a dit qu’un jour à l’un de 
ses concerts assistait un infirme – une personne sans bras ni 
jambes, un cadavre vivant qui écoutait le concert avec intérêt. 
En le voyant, le chanteur fut bouleversé, il n’a pas pu supporter 
ce triste tableau. Voilà le résultat de la guerre. Le nouvel ordre 
et la nouvelle vie n’admettront pas de tels faits. Le nouvel 
enseignement c’est une vie de beauté, de joie, de gaieté, de 
bonté. La vie divine viendra comme Dieu le veut. Dans la vie 
divine tout le monde sera libre. Les guerres privées entre les 
individus font naître un mode de penser collectif. Dieu a créé 
les hommes non pas pour en faire des esclaves, des serviteurs 
ou des prisonniers, mais pour la délectation de tous. Dieu a créé 
le monde comme une école pour ses enfants.

LA VIE INTERNATIONALE

A l’occasion de la visite d’un journaliste, le Maître a abordé 
la question de la vie internationale.

Chaque nation a un rôle particulier et doit être libre pour 
le jouer correctement. Chaque nation peut se comparer à un 
des organes du corps humain. En d’autres termes, chaque 
nation perçoit de l’espace des énergies particulières qu’elle 
distribue ensuite à toute l’humanité, et c’est pourquoi elle est 

8 karashak (Turc.) – mélange, agitation
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indispensable à sa vie. Les Bulgares sont un organe spécifique, 
les Anglais – un autre, les Allemands – un troisième, etc. Quand 
le Seigneur viendra, Il les rassemblera tous. Un jour, toutes les 
nations apporteront leurs traits positifs et particuliers pour 
les rendre accessibles à toute l’humanité. Tous les peuples 
représentent une partie du Saint Tabernacle et un jour lorsque 
toutes ces parties se réuniront, elles Le reformeront ensemble. 
Comme chaque nation fonctionne en tant qu’organe du corps 
universel, elle est libre de s’exprimer dans sa propre langue. 
Tous les peuples doivent vivre comme des frères, comme les 
membres d’une même famille. Aucun peuple ne devrait en 
dominer d’autres. Jadis Babylone, l’Assyrie, l’Empire romain 
dominaient les autres nations, les gouvernaient, mais où est leur 
domination maintenant ? Les pays qui règnent actuellement 
sur les autres, auront le même sort. Tous les peuples doivent 
bénéficier de bonnes conditions, aucun peuple ne devrait en 
opprimer d’autres, les plus forts devraient aider les plus faibles.

Quand vous rencontrez un Anglais, un Américain etc., sentez 
que vous êtes frères, que vous êtes citoyens du monde. Vous 
devez dépasser et laisser du côté le nationalisme – il ne faut pas 
aimer seulement son propre peuple. Soyez des fils de Dieu !

Tout d’abord le père et la mère se comportent comme des 
maîtres absolus dans la famille et recourent à la punition – le 
bâton. Comme les enfants grandissent progressivement, le 
père n’est plus en mesure d’exercer une dictature et devient 
démocrate. De même, à mesure que les peuples se réveillent 
et mûrissent, la dictature se transforme en démocratie. La 
synarchie est la forme supérieure de gouvernement, mais comme 
l’humanité contemporaine n’est pas encore prête à l’adopter, ce 
sera pour un avenir lointain. La conscience collective s’éveille 
progressivement dans l’humanité, la tendance à l’unité se 
renforce et à l’avenir se réalisera une fédération des nations.
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JE VOUS CONDUIS A LA SOURCE

Un frère a rendu visite au Maître qui, au cours de leur 
conversation privée a expliqué :

Les grands Maîtres viennent sur terre pour libérer 
l’humanité. Je vous présente le chemin lumineux qui apporte 
la vie et non des voies obscures. La pureté est ma priorité 
quand j’approche les hommes. La pureté est une qualité que 
vous devez tous acquérir. Si je vous parle du soleil n’attendez 
pas que mes paroles vous comblent de ses splendeurs, allez 
les chercher directement auprès de lui . Je vous conduis à la 
source. N’attendez pas le bonheur de moi mais de la source. 
Donc quand je vous parle mon souhait est de vous conduire à la 
Réalité, étrangère à la tristesse, à la peine, à la souffrances. Un 
monde rempli de tristesses et de souffrances est une illusion et 
celui qui ne comprend pas les voies divines souffre.

Je suis uni à Dieu. Ce qui m’intéresse c’est cette union ! 
Quand je réalise quelque chose je considère alors que je la 
connais. Je considère que seules les idées réalisées sont vraies. 
Dieu m’a envoyé. Sachez que je ne suis pas venu de moi-même, 
de ma propre volonté, mais que Dieu m’a envoyé pour travailler 
à l’établissement de Son Royaume sur la Terre. Le Royaume 
de Dieu n’a pas de forme figée. Dieu parlait à travers le Christ, 
Dieu parle à travers moi ! Les idées que je présente dans mes 
conférences et mes causeries viennent du monde divin. Je suis 
venu pour manifester l’amour, l’apporter sur la terre. C’est ma 
mission. Ce dont a parlé le Christ et ce dont je parle proviennent 
de la même source. Il n’existe pas deux sources. Mais chaque 
Maître est diffèrent, il porte le feu sacré du monde invisible et se 
distingue par la nature de ce feu.

On ne peut pas travailler contre un Maître. Nous portons 
un Enseignement divin, mais nous ne discutons pas, nous ne 
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pouvons le comparer avec quoi que ce soit ; avec le temps la 
vérité se révèlera. Tous ceux qui viennent sont prédestinés. 
Ceux qui viendront dans la sixième race sont déterminés. Si 
quelqu’un peut trouver une plus grande lumière ailleurs qu’il la 
suive, il n’y a pas de problème. Quand le Maître arrive, il apporte 
du nouveau ; les anciens disciples ne peuvent pas progresser 
sans une clé et cette clé c’est le Maître qui l’apporte. Le Maître 
donne des explications pour les opportunités du présent et 
révèle le futur. Je suis venu maintenant pour apprendre aux 
humains à vivre dans l’amour ; il n’y a pas d’autre chemin, 
tous l’emprunteront. Je souhaite qu’ils expérimentent cet 
enseignement .

Le soleil est mon maître. Je veux ressembler au soleil, aux 
arbres fruitiers, aux sources, aux pierres précieuses, à tout ce 
qui est beau dans le monde. J’apprends de tout, j’apprécie tout, 
je ne sous-estime rien. Quand les gens marchent dans cette voie 
divine, je m’en réjouis et je regrette quand ils ne la suivent pas 
car les souffrances qui les attendent m’attristent. Je voudrais 
que les âmes, sur lesquelles je travaille, réussissent et soient 
un jour un livre écrit pour que je me réjouisse d’avoir réalisé 
quelque chose de bon.

Un Maître doit venir dans le monde pour servir d’exemple 
aux humains. Quand un Maître vient et leur parle, son langage 
est compréhensible pour eux. Le Maître porte en lui l’amour 
absolu et ne peut pas regarder les hommes avec mépris. Il 
les traite en égal car l’amour traite tout le monde de la même 
manière. Il connait la cause de la souffrance et de la joie. Il peut 
sauver celui qui souffre très facilement en ne prononçant que 
deux mots : „Accepte l’amour et tu te libèreras !”

Vous devez aimer une personne pour la préparer à marcher 
sur le chemin de l’immortalité. Le Maître reçoit l’amour de Dieu, 
qui le traverse et atteint le disciple.

Tout d’abord un lien se forme entre le Maître et le disciple. 
Le Maître doit éprouver de l’amour envers lui pour pouvoir lui 
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transmettre son enseignement L’amour du Maître pour son 
disciple est un facteur important qui permet à celui-ci de se 
développer.

Je n’ai rien pris aux hommes, je n’ai fait que donner. Je les 
ai vivifiés, je les ai libérés de la mort, j’ai amélioré leur situation 
matérielle, j’ai payé leurs dettes et je n’ai rien pris en échange, 
parce que c’est de cette façon que je comprends l’amour – dans 
l’acte de donner. Et c’est ainsi que je sens l’unité : quand tu 
aimes une personne, tu m’aimes ; quand tu arroses une fleur, je 
me réjouis parce que cette fleur se réjouit.

Voilà comment se réalisera la fraternisation : on traduira 
notre littérature en serbe, en polonais et dans les autres 
langues... Le Monde invisible donnera le briquet et ceux qui 
appartiennent à l’Ecole donneront le matériau. D’après le style 
de l’entretien je dirai qu’un enfant peut parler d’une manière 
logique quand il apprend une poésie par cœur ; parler d’une 
manière logique n’est pas une chose si difficile, il faut apprendre 
certaines règles et c’est tout. Mais les choses dans la nature sont-
elles arrangées d’une manière logique ? Les étoiles ne sont pas 
disposées d’après leur taille dans l’espace. Ce qui est donné dans 
les conférences ne consiste pas seulement dans des mots. Des 
éléments cachées s’y trouvent, qu’on ne peut pas transmettre 
avec des mots. Beaucoup de vérités restent cachées et seuls ceux 
qui les ont vécues peuvent les comprendre. Lisez l’Evangile et 
les conférences avec réflexion et application. Méditez sur tout ce 
que vous lisez et appliquez-le. Certaines de mes conversations 
sont comme des interventions chirurgicales – je nettoie les 
plaies des gens à qui je m’adresse. Cela veut dire que je prends 
en considération les auditeurs et le public qui m’écoutent. 
Dans toutes les conférences on peut trouver des méthodes 
pédagogiques et d’éducation personnelle. J’ai donné tant de 
méthodes et d’images pour l’éducation des enfants, des adultes, 
des philosophes, des poètes …! Les images dont je me sers, sont 
tirées de la nature. J’interprète les éléments les plus nouveaux 
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qui se produisent actuellement dans la nature. Il y a deux mille 
ans, c’était différent. On dit : «Autrefois le Christ a dit cela” ; 
oui, mais le Christ a dit aussi: „Maintenant vous ne pouvez pas 
comprendre certaines choses vous les comprendrez plus tard”. 
Donc, il y a des révélations nouvelles maintenant et dans deux 
mille ans il y en aura encore d’autres plus nouvelles. Auprès de 
nous la philosophie, la vie, les exercices , tout se coordonnent. 
Les exercices de gymnastique sont présentés au monde pour 
la première fois. Une musique imprègne les conférences et 
on doit la découvrir pour la jouer. Celui qui va interpréter les 
conférences devra être un maître. Des vérités cachées pour 
la culture de l’avenir se trouvent dans les conférences. Lisez 
les conférences de la Classe des jeunes et de la Classe occulte 
générale et l’Evangile. C’est une occupation prioritaire pour 
laquelle vous devez trouver du temps.

Le frère: „Il existe un sens caché dans les conférences »
Le pouvoir consiste notamment en cela –entraîner son 

esprit, le mettre au travail pour chercher le sens caché des mots 
dans les conférences. Parfois en donnant une conférence une 
pensée me vient à l’esprit : pourquoi l’exposer en sachant que 
vous la comprendrez dans vingt ans ?  Pourquoi le Ciel me 
demande-il de faire cette conférence ? Je donne maintenant 
vingt léva à un petit enfant qui n’a pas conscience de leur valeur 
mais des années plus tard cet argent représentera pour lui un 
petit capital. Vous pouvez trouver tout seuls les idées que je vous 
expose dans les conférences mais pour chacune d’elles vous 
devez travailler vingt-cinq mille années. Disons qu’il y a dix idées 
dans une conférence ; de combien d’années aurez-vous besoin 
pour les trouver ? Et combien de telles conférences existent ? 
C’est pourquoi je souligne qu’avec ces conférences le temps de 
votre développement se raccourcit extraordinairement. Dans 
l’Antiquité, une grande partie des êtres humains attendait 
une vingtaine d’années pour recevoir deux ou trois miettes de 
phrases, et pour travailler ensuite dessus.
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La science occulte occidentale suit les chemins battus alors 
que mes conférences proposent une diversité tout comme la 
nature. Dans mes causeries comme dans la nature, cette variété 
est sous-tendue par une logique intérieure. J’ai exploré un 
monde, où les occultistes n’ont pas pénétré et qu’ils ne voient 
même pas. J’interprète la nature, l’original lui-même.

Jusqu’à présent, je ne vous ai pas parlé de l’amour, j’ai 
développé seulement le monde causal pour l’instant. Cette 
Ecole emprunte la voie parfaite; si vous voulez marcher dans 
la voie ordinaire, vous vous excluez tout seuls de l’Ecole divine 
. En dehors de l’Ecole divine , il y a aussi une école. Tout est 
dans le plan de Dieu. Un jour j’ai dit à des étrangers: „Si vous 
voulez entendre ce qui est écrit, ne venez pas auprès de moi, il 
existe des livres lisez-les, mais si vous voulez entendre ce qui 
n’est écrit nulle part, venez auprès de moi.”

Un prêtre m’a écrit qu’alors qu’il était désespéré et dépourvu 
d’inspiration, il a alors commencé à lire les conférences et sa vie 
a changé de sens, il est devenu gai et heureux et il me demandait 
s’il avait le droit de les lire devant ses auditeurs. Leur contenu 
inédit l’a enthousiasmé. Je ne me suis jamais répété. Ce que 
j’ai dit, je ne le répèterai pas même si vous m’offrez le monde 
entier. Ce que j’ai exprimé pendant vingt-cinq ans a nourri le 
monde et il ne peut s’en priver . Ce n’est pas mon point de vue 
personnel, c’est celui du monde divin, et un jour les humains 
l’accepteront intérieurement. La vie ne changera pas de la 
façon dont on se l’imagine maintenant. Des ouvriers invisibles 
captent et propagent dans l’air les vérités que je vous présente. 
La Parole apportée par le Christ a été ensuite propagée partout 
par les esprits. Les nouvelles idées que je vous présente, cette 
pensée divine, voyagent partout dans le monde, tout le monde 
la ressent. D’autres créatures écoutent aussi les conférences en 
même temps que vous. Beaucoup de personnes captent mes 
paroles. Quand je fais des conférences, je ne pense pas seulement 
à vous, mais aussi à ceux qui se sont libérées complètement. Ils 
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ne sont pas ici sur la terre, ils sont libérés et écoutent depuis 
d’autres mondes.

Le frère a demandé :” Comment pouvons-nous les 
atteindre?»

Pour les atteindre, vous devez vous lier à eux et leur demander 
comment ils sont arrivés à cet état.

Parfois, pour secouer les disciples, pour souligner un défaut 
et pour les aider, je raconte dans la conférence des vérités qui me 
salissent parce que je patauge dans la boue, le grand marécage 
que représente chaque amour humain. Je suis obligé d’en parler 
pour mettre en avant la vérité, je me salis mais je ne peux pas 
faire autrement, je dois en parler.

Un Maître vous enseigne une science mais savez-vous 
comment il l’a acquise ? Quelqu’un a goûté les doux fruits 
du savoir mais comment ce fruit s’est-il formé, par quelles 
conditions l’arbre est-il passé, comment a-t-il résisté aux orages, 
au froid ? Si les humains sont prêts, je peux aborder des sujets 
plus profonds mais il leur faut de l’humilité. Je ne peux rien dire 
à quelqu’un qui pense qu’il sait tout. On doit avoir surtout de 
l’humilité si l’on veut acquérir un savoir intérieur c.à.d. on doit 
être conscient de ses lacunes et de l’obligation de s’instruire

Un Français m’a posé quelques questions dans une lettre : 
premièrement ce qui m’a poussé à développer ce mouvement. 
Je lui ai répondu : l’amour de Dieu, la sagesse de Dieu et la vérité 
de Dieu. Deuxièmement, à qui est destiné ce mouvement ? 
Je lui ai dit : ce mouvement est pout toute l’humanité, et pas 
seulement pour la Bulgarie; ce mouvement a une organisation 
et d’autres organisations viendront l’aider, parce que c’est un 
mouvement divin. Troisièmement, ce mouvement a -t -il des 
adversaires ? Je lui ai dit : à l’époque qui vient, tous ceux qui 
résistent, seront déstabilisés. Ce que nous apportons au monde 
est aussi nécessaire que la lumière, l’air, l’eau et le pain. C’est 
le projet le plus nouveau révélé à l’humanité future. Les gens 
doivent l’essayer. L’amour divin doit pénétrer dans le monde 
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autrement. Nos paroles doivent être vérifiées pour devenir 
réalité et il ne faut pas les imposer par la force. Je ne veux pas 
prouver mes capacités devant vous mais je dis : Essayez. Si nous 
nous défendons, nous sommes dans l’erreur, il ne faut parler 
que de ce qui se réalise. Ce dont j’ai parlé ce matin dans la Classe 
occulte générale peut être appliqué.

Celui qui ne connaît pas le Maître intérieur ne connaît pas 
non plus le Maître extérieur. Un Maître ne peut pas travailler 
sur tout le monde directement. Sur certains il travaille direc-
tement et sur d’autres de la manière suivante : il mettra entre 
eux et lui un, deux ou trois personnes etc. jusqu’à dix. Le Christ 
choisit 12 personnes et travaillait sur elles. Chacune possédait 
un trait de caractère spécifique Par exemple Thomas avait un 
trait particulier et était une porte pour que le Christ travaille 
sur d’autres . Ainsi chacun de ses disciples était une porte par 
laquelle Il pouvait travailler sur un groupe spécial de personnes 
dans le monde. De tous les disciples du Christ seul Jean possé-
dait la douceur.

Je ne m’arrête pas sur les erreurs de mes disciples ; j’ai un 
travail beaucoup plus important. Je sais ce qu’ils pensent et ce 
qu’ils font. Je pourrais les corriger mais je ne veux pas ; je les 
ai laissés complètement libres parce que j’enseigne à des êtres 
humains libres. Cet Enseignement est pour les gens libres, ne 
cherchez pas l’amour-feu de paille. L’amour qui ressemble à un 
feu de paille se consume instantanément mais l’amour divin est 
éternel, il ne s’éteint jamais, on ne le perd pas, il brûle à jamais. 
Dès que nous pensons à Dieu l’amour remplit nos cœurs. Je 
vous donne très peu  de conseils : cherchons Dieu en tout, 
aimons Dieu en tout et en tous ! J’ai planté de jeunes arbres, 
qui poussent maintenant et ils donneront des fruits dans trois, 
quatre ou cinq ans. A ce moment-là chacun montrera ses fruits. 
Tous ceux qui nous ont suivi en pleine conscience sont restés. 
Nous n’invitons personne et ne chassons personne.
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Maintenant je prépare les disciples ; le moment viendra où 
je vais vous allumer et vous ne vous éteindrez plus. Ce n’est 
qu’à condition que vous vous allumiez ! Tout d’abord vous 
vous plaindrez mais quand vous commencerez à donner des 
fruits vous serez déjà prêts. Je me suis sacrifié pour vous et 
maintenant à votre tour, vous devez renoncer à vous-même. 
Le disciple comprend l’amour du Maître à travers l’obéissance. 
Et de la même façon que la terre absorbe la pluie, il absorbe 
l’amour du Maître. Par l’étude le disciple arrose les graines 
et elles grandissent en lui. Il doit donc être obéissant pour 
que l’amour du Maître s’installe en lui et étudier pour que cet 
amour grandisse en lui. Pour que le Maître l’accepte, il faut que 
le disciple éprouve de l’amour envers lui . Seul l’amour peut 
ouvrir les portes de la sagesse et du savoir. Le Maître choisit ses 
disciples et il les appelle par son amour. Le disciple apprend par 
reconnaissance envers son Maître et pour entretenir l’amour de 
son Maître envers lui.

L’amour que le Christ manifestait envers les autres, était le 
reflet de son l’amour pour son Père. Quand nous connaitrons 
Dieu, nous comprendrons qu’Il nous a envoyés nous aussi pour 
exécuter Sa volonté. Chaque personne consciencieuse, habitée 
par l’esprit du Christ doit comprendre qu’elle est envoyée pour 
témoigner de la vérité, qu’elle est envoyée pour exécuter la 
volonté de Dieu. Si nous n’avons pas l’attitude correcte envers 
Dieu, qu’est-ce qui va nous obliger à avoir la même attitude 
envers notre prochain?

De quoi dépend la bienveillance du Maître envers son dis-
ciple ? De deux choses : d’abord de la bonne attitude du disciple 
envers son Maître et deuxièmement du bon apprentissage du 
disciple. Il peut avoir une bonne attitude mais ne pas bien ap-
prendre et ce qu’il construit par sa bonne attitude, il le démo-
lit par un apprentissage défectueux. Certains disciples ont une 
bonne attitude et apprennent bien. Dans ce cas le Maître a une 
attitude spéciale envers eux. La bonne attitude est un capital ! 
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Tout en apprenant le disciple développe son capital. S’il n’ap-
prend pas le capital stagne et quelque temps après il disparaît, 
il est gaspillé. Chaque chose qui ne donne pas de fruit, s’épuise 
et s’étiole.

On doit d’abord accepter l’amour qui donne la vie puis, 
désirer la vêtir. La sagesse est le vêtement de l’amour, la vérité 
est sa protection, sa demeure. L’homme naît dans l’amour, 
revêt la sagesse et fait de la vérité sa protection et sa demeure. 
L’ amour, la sagesse et la vérité sont toutes les trois nécessaires.

Beaucoup de frères et de sœurs sont entièrement occupés à 
arranger leurs affaires personnelles et matérielles et ne vivent 
pas une vie spirituelle. Voilà pourquoi il est nécessaire de créer 
un centre spirituel pour ne pas diffuser toutes les vérités sans 
discrimination mais à des personnes choisies. Certains ne les 
appliquent pas et je regrette même parfois d’avoir commencé un 
travail spirituel en Bulgarie. Il faut des êtres désintéressés qui 
sont prêts à servir Dieu avec abnégation, mais dans la Fraternité 
seules quelques personnes les pratiquent. Les frères et sœurs 
déterminés sont 1444. Certains appartiennent à la Fraternité 
et on complètera le nombre avec d’autres. Et ils arriveront par 
divers chemins. Mais toutes les personnes qui sont actuellement 
dans la Fraternité n’appartiennent pas à ce groupe des 1444 
disciples véritables.

Une sœur m’a dit : ”Je voudrais être auprès de vous, vous 
servir, être votre servante.” J’ai répondu: „Je vous en prie, vous 
vous trompez ! Pourquoi voulez-vous me servir, votre Maître est 
Dieu, servez-Le ! Moi aussi, je suis un serviteur. Pourquoi avoir 
un serviteur quand moi-même j’en suis un, tout autre serviteur 
est inutile !” Le Christ dit : „Mes paroles ne viennent pas de moi, 
c’est Mon Père qui parle à travers moi.” Quand je parle parfois 
avec sévérité, pourquoi ne pense-t-on pas que Dieu parle à 
travers moi ?

Un grand professeur peut consacrer à son étudiant une très 
petite partie de son temps parce qu’il est très occupé par ses 
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recherches. En principe son travail ne consiste pas uniquement 
à s’occuper de lui.

Je n’ai pas le temps que l’on vienne se plaindre des uns et des 
autres. Quelqu’un demande : „ Que je dois-je faire ?” Regardez-
moi et faites ce que je fais, essayez. Une condition nécessaire 
pour l’évolution du disciple est d’étudier les conférences.

L’AGE D’OR BULGARE

Aujourd’hui trois frères ont rendu visite au Maître. Ils lui 
ont demandé de prononcer quelques mots sur l’attitude du 
monde envers lui et en général envers la Fraternité.

Dans le passé, quand les Bogomils ont été chassés par leurs 
adversaires, le niveau de développement de ce mouvement était 
en période de marée basse et la persécution était possible. De 
nos jours, même s’ils usaient cent paires de chaussures, ils ne 
pourraient rien faire parce que nous sommes en période de 
marée haute et ce qu’ils essaient de monter contre nous par 
un projet de loi ne marchera pas. On m’a suivi en automobile 
pour m’arrêter mais on a échoué – on était sur le point de me 
saisir quand des obstacles sont survenus, on a vu que l’endroit 
n’était pas propice et mon arrestation a été remise à plus tard. 
Voilà comment s’arrangent les circonstances. C’est maintenant 
l’âge d’or du peuple bulgare et s’il rate les conditions favorables 
actuelles, la diffusion de l’Enseignement se transmettra à un 
autre peuple et la Bulgarie se retrouvera à la traîne et courra 
un grand danger. Tous les Bulgares passeront par des épreuves 
qui vous toucheront vous aussi en tant que disciples pour 
évaluer la résistance de chacun. Beaucoup de ceux auxquels j’ai 
transmis des connaissances ne les appliquent pas correctement 
et je ne leur révèlerai pas mes connaissances sur l’électricité et 
le magnétisme, parce qu’ils en abuseront. Ils peuvent attendre 
des milliers d’années pour connaître ces lois et ces pouvoirs 
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de la science. Je vais fermer ce Livre divin ; je donnerai à une 
minorité prête, pas à tous.

Un frère a demandé au Maître :” Quand on écrit autant de 
calomnies sur vous, pourquoi ne vous défendez-vous pas ?”

La vérité ne supporte pas de justification. Pourquoi justifier 
la vérité ? Nous n’avons pas à nous hâter, les siècles sont devant 
nous, c.à.d. l’avenir est à nous, le temps travaille pour nous. Un 
jour j’ai voyagé avec un monsieur et il m’a dit : „Savez-vous ce que 
les journaux écrivent sur vous ?” Je lui ai dit :”Soyez convaincu 
au moins dans cette affaire que je ne les ai pas achetés, et cela, 
aussi longtemps qu’ils écrivent ainsi contre moi. Un jour ils se 
repentiront de leurs paroles si nous faisons bien notre travail. 
Aucune archive de la nature ne mentionne un seul cas où ayant 
travaillé avec amour, on a été perdant.”

Il y a quelque temps un frère, venu de Pleven a mentionné 
que des personnes là-bas disaient du mal de la Fraternité. Je lui 
ai dit que je n’ai pas organisé ce mouvement selon ma propre 
volonté, mais selon la volonté de Dieu, que ce n’est pas une 
affaire humaine mais divine et que chaque obstacle placée sur 
mon chemin sera balayé.

Un jeune homme est venu de la région de Varna et il a 
raconté qu’autrefois il était un grand ennemi de la Fraternité. 
Il avait travaillé dans les mines de Pernik et disait toujours du 
mal de l’Enseignement, mais alors sa langue se paralysa et il est 
devenu complètement muet. Par la suite, il a trouvé le spiritisme 
et il a compris que je suis dans le vrai et qu’il avait tort. Il a 
réalisé qu’il s’opposait à une chose qu’il ne devait pas toucher. 
Celui qui combat la vérité souffrira. Cet homme a pensé vrai, 
il a compris son erreur et il a pris conscience que le monde ne 
s’améliorera pas si les gens se comportent de cette façon. Un 
prêtre de Varna est venu me dire que je déprave le peuple. Je 
lui ai répondu „Quelle que soit ta pensée, réfléchis d’abord pour 
que cela ne te retombe pas dessus ! C’est cela la loi !” Par la 
suite ce prêtre a voyagé en train et lors d’un accident une grande 
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valise est tombée sur sa tête et l’a blessé. Il est revenu auprès 
de moi pour que je le console. Je lui ai dit qu’il faut entretenir 
des rapports corrects avec Dieu, que nous sommes en première 
ligne et en constante tension. Il faut rejeter ces vagues qui nous 
submergent sans cesse, militer contre les flèches de l’obscurité 
et rester sans cesse éveillés et réfléchis. Ce n’est pas une guerre 
de chair et de sang mais nous combattons contre les forces 
noires de l’enfer et il n’est pas facile de les repousser .

On veut éteindre cet Enseignement mais on n’y arrivera 
jamais. On dit que cet Enseignement est nouveau mais il est en 
même temps nouveau et ancien, il est toujours le même, il est 
divin ! Cette lumière va imprégner le monde et quoi qu’on fasse, 
on ne peut pas l’éteindre. Tout ce qui est mortel dans le monde 
n’est pas divin et par conséquent sera détruit. Tout ce qui est 
immortel est divin et donc durera.

N’évoquons pas des contre-attaques inutiles. J’ai présenté 
beaucoup de vérités dans les conférences à étudier et le plus 
important est que le disciple les comprenne et les mette en 
pratique. De même, si la plupart des gens qui lisent les Evangiles 
du matin au soir, savaient comment les utiliser, ils seraient 
riches. Je n’attends rien du monde.

Avez-vous entendu ce qu’a dit le Suisse qui est venu ici ? Que 
les apôtres de la nouvelle culture sortent de Bulgarie ?

Un frère a demandé : „Et comment le sait - il ?”
Tout comme les abeilles, qui savent quand le temps va se 

gâter. Il est dit dans les Ecritures : „ La Parole ne reviendra pas 
sans apporter du fruit.» Quand on m’a appelé à la Direction de 
la police, j’ai dit qu’ils peuvent s’opposer, résister à la Fraternité 
Blanche, mais des sécheresses, des inondations, des famines, 
des tremblements de terre, des destructions se produiront 
en Bulgarie et finalement tout sera détruit. J’ai souligné 
encore une chose : „Je n’ai rien dit qui ne soit pas arrivé et 
savez-vous ce qui arriverait à la Bulgarie si nous n’avions pas 
travaillé jusqu’à présent ? Et nous avons travaillé beaucoup 
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et toujours positivement !” Aujourd’hui ils ont une meilleure 
attitude envers nous, ils ne s’opposent pas. L’Enseignement 
sera diffusé d’ici en Russie et on va l’appliquer. On dansera la 
Paneurythmie en Russie. Les Allemands l’appliqueront aussi. 
J’ai prévenu Ferdinand sur quatre points : premièrement, je lui 
ai dit que pendant la Guerre Balkanique, il ne devait pas lutter 
contre les Alliés. S’il ne s’était pas battu, ils auraient reçu Dédé-
Agatch, Kavala. Deuxièmement, en 1914 j’ai dit que la Bulgarie 
devait rester neutre, parce que de cette façon elle gagnerait, 
on lui donnerait suffisamment de terre pour le prix de sa 
neutralité ; on n’a pas suivi mon conseil. Troisièmement, après 
l’intervention de la Bulgarie dans la Première guerre mondiale, 
j’ai dit en 1917 qu’elle perdrait la guerre et qu’il fallait prendre 
des mesures à temps. Je ne voulais que du bien à la Bulgarie, 
mais j’ai été interné à Varna. Après la défaite, on a fait appel à 
moi mais j’ai dit : „C’est trop tard !” Quatrièmement, j’ai répété 
devant Ferdinand et Boris, qu’ils devaient entretenir de bonnes 
relations avec tous les pays. J’ai donné des méthodes pour les 
différents domaines de la vie, des méthodes pour l’éducation 
des enfants et des jeunes, j’ai donné une musique, j’ai donné 
aussi la Paneurythmie ; qu’ils les appliquent maintenant. C’est 
du matériel qui a été testé et ils n’ont pas besoin de chercher une 
autre méthode, parce que cette méthode que je donne s’accorde 
avec l’époque et il faut l’appliquer. Notre force ne dépend pas du 
fait que certains pays nous traitent bien mais si nous avons un 
lien avec le monde divin, si nous avons la protection du Ciel. Il 
existe une littérature où j’ai exposé toutes les méthodes et je ne 
leur demande pas de les mettre en pratique les yeux fermés mais 
tout cela ils peuvent l’essayer. Les gens prêchent la liberté que 
n’importe qui peut leur enlever et moi je leur prêche la liberté 
dont personne ne peut les priver.

Que les Bulgares les plus intelligents et les plus désintéressés 
viennent auprès de moi et je leur donnerai un moyen qui les 
aidera à sortir de la situation actuelle.
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PLANS DEVOILES ET PLANS SECRETS

Dans le salon du Maître où nous nous trouvions, une sœur 
a demandé : „Maître, racontez-nous certaines expériences de 
votre vie.”

Tout ce que j’ai dit ne disparaitra pas mais durera – ce sont 
des paroles vivantes. Si elles ne sont pas appliquées maintenant, 
d’autres les réaliseront , mais on ne les abandonnera pas. Je 
n’ose pas faire un projet, parce que dès que je le propose, il se 
réalise. Quand je fais un projet le monde invisible me soutient 
parce que mes projets sont des plans prêts à être acceptés et 
appliqués avec ardeur. Toutes mes paroles se réalisent tout de 
suite. Des êtres des mondes invisibles viennent et sont à l’écoute 
de mes révélations sur l’amour divin.

Certains disent : „Le Maître sait”, mais mon savoir ne les 
aidera pas, c’est leur propre savoir qui les aidera. Quelquefois 
je fais semblant de ne pas savoir chanter parce que si je donne 
à mon chant mon plein potentiel vous serez bouleversé. Je me 
rabaisse pour vous donner l’élan de chanter.

Dès que je sors quelque part, le temps devient clément. 
Quand je prêchais, au 66 rue d’Opaltchenska,  il faisait beau et 
avec la fenêtre grand-ouverte, personne n’est tombé malade. Et 
quand nous sommes partis le jour du Saint-Esprit pour Vitocha, 
c’était le lundi 21 juin 1937, le temps annonçait la pluie mais j’ai 
demandé à la lune d’emporter la pluie ailleurs. Et c’est vrai que 
la pluie a été reportée de 24 heures. Parfois quand j’ai besoin 
d’un bain de pluie, je demande en-Haut au Ciel de pleuvoir et 
il pleut. Je sais toujours quand il va pleuvoir et combien cela 
va durer mais je pars exprès et je me sens très bien. Je ne dis 
pas à celui qui m’accompagne qu’on va être un peu mouillé, et 
je remercie la pluie parce qu’elle fait un bon travail. Il existe 
beaucoup de secrets, la nature elle-même ne s’est pas encore 
dévoilée. Elle possède en réserve beaucoup de moyens et ce qui 
est impossible avec l’un est possible avec un autre.
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A cette époque auprès du lac inférieur de Moussala était 
construit un seul petit chalet gardé par un jeune homme, Kosta . 
Alors que la Fraternité, avait fait une excursion jusqu’au sommet 
du Moussala, Kosta avait pêché des truites pour les vendre. Je 
lui ai demandé combien il me les vendrait , il a fait ses comptes 
et j’ai acquiescé : „Bien, je vous paie le poisson, donnez-le moi 
.” Le poisson était vivant parce qu’il l’avait attrapé avec un filet 
et il nageait dans l’eau dans une énorme boîte en fer. Nous 
l’avons remis de nouveau dans le lac. Par la suite Kosta a arrêté 
d’attraper le poisson – un changement s’est produit en lui, il est 
devenu végétarien.

Un jour lors d’une excursion jusqu’au sommet du Moussala 
nous marchions en compagnie d’un groupe de frères et sœurs et 
un serpent venimeux s’est roulé en pelote sur notre chemin. J’ai 
placé mon bâton au-dessus de lui et alors il a relevé sa tête et 
une partie de son corps à la verticale. Ensuite j’ai fait dans l’air 
quelques cercles au-dessus du serpent avec le bâton, il s’est étiré 
et s’est éloigné lentement dans la forêt.

Un jour j’ai traversé une montagne et j’ai vu en face de moi 
des brebis et devant elles se tenait un karakatchan. Quand 
j’ai appelé le troupeau, les brebis sont toutes venues auprès 
de moi. J’ai dit au karakatchan que je suis un vieux berger et 
que les brebis connaissent ma langue. J’ai tapoté certaines 
d’elles. Je leur ai dit : „Votre problème va s’arranger, paissez ici 
maintenant.” Les brebis se sont plaintes de leurs maux, qu’on 
leur prenait le lait etc. Je leur ai dit : „ Patientez encore un peu.”

Un jour je suis allé dans le bureau de Grablachev. Quelqu’un 
déposait une plainte contre un individu qui l’avait spolié d’une 
certaine somme qui lui appartenait. Je lui ai dit que je devais 
cette somme et je la lui ai donnée.

Pendant un voyage à travers la Bulgarie je suis allé aussi à 
Vidin. On m’a invité dans une maison où allait se tenir une séance 
spirite. Il n’y avait là que des gens savants. Ils m’ont dit : „Venez 
voir comment nous faisons une séance.” Un esprit bulgare est 
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venu et il a incorporé une des femmes ; c’était son frère et il leur 
a raconté certaines choses de l’au-delà, mais ensuite il ne voulait 
pas s’en aller. Sa sœur a commencé à frapper la table, Golov 
soufflait mais l’esprit ne sortait pas du corps. Minuit sonna. Les 
participants allaient se ridiculiser . Les gens allaient dire qu’ils 
avaient fait une séance et que la sœur perdait la raison . J’ai 
dit : ”Mettez-vous à genoux tous ! Mettez-la au milieu et lisez 
lentement le „Notre Père” ! Dès qu’ils eurent lu le „Notre Père” 
elle s’est réveillé et a demandé : „Que s’est-il passé ?” Un autre 
frère sceptique a vu tout cela et  a cru.

Quelqu’un vient auprès de moi en me demandant un 
service, une aide pour résoudre un problème. Je me recueille 
profondément en m’adressant à Dieu par la pensée pour qu’il 
me dise de quelle façon je pourrais faire du bien à cet homme-là. 
Je me mets dans un état réceptif. Le ciel en moi-même devient 
nuageux, froid – ce n’est pas mon état normal et j’ai donc perçu 
le sien. Ainsi en me mettant à sa place, je prends son fardeau 
et sa tristesse le quitte. Donc je le libère de sa tristesse et je lui 
transmets ma joie. Et après avoir pris une partie de sa tristesse, 
je la transformerai.

Un jour j’ai voyagé en charrette et j’ai prévenu le charretier : 
„Attends que ce petit nuage passe.” Il n’a prêté aucune attention, 
a levé la main et a dit : „ Alors quoi, tu as peur d’un nuage ? 
Allons-y!” Une demi-heure après une pluie torrentielle est 
tombée si bien que sur le chemin, le niveau de l’eau est montée 
d’un demi-mètre. A ce moment-là seulement il a dit : ” Si j’avais 
su, je ne serais jamais parti.»

Un jour un chiromancien est venu auprès de moi, il faisait 
le tour de la Bulgarie. Je n’aime pas raconter aux gens ce que 
je vois mais cette fois-ci j’ai fait une exception. J’ai dit : „Ce 
matin tu as cherché un médecin mais il n’était pas chez lui. C’est 
sa femme qui t’a accueilli pour te dire qu’il était sorti depuis 
peu. Puis tu es allé à la crémerie, tu as sorti quelque chose de ta 
poche et tu as mangé. Puis tu es venu auprès de moi.” Plus tard 
cet homme a déclaré qu’il avait reconnu le Maître.
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Avant la guerre une habitante de Plovdiv, instruite dans la 
science spirituelle, est venue auprès de moi pour un conseil. Elle 
m’a dit qu’elle avait amassé un ou deux millions et qu’elle voulait 
construire un bâtiment. Je lui ai dit : «Si vous demandez mon 
opinion, ne le construisez pas maintenant, mais si vous en avez 
envie, construisez-le.” Elle a conclu : „Je le construirai parce 
que plus tard je perdrai beaucoup d’argent .” C’était en 1913 et 
elle a commencé la construction. En 1914 la guerre a commencé 
et la construction n’était ni faite ni à faire. Elle a eu des pertes et 
elle m’a demandé :”Pourquoi ne me l’avez-vous pas dit ?!”

Un autre exemple : une sœur de Véliko Tirnovo vint et me 
dit : „Je dispose d’un peu d’argent et je veux construire encore 
une maison près de celle que j’ai pour la louer et augmenter 
mes revenus .” Je lui ai dit : „Si tu demandes mon opinion, ne 
construis pas maintenant, attends que deux ou trois années 
passent ce sera mieux après cette période, tu pourras le faire. Si 
tu te mets à construire maintenant, tu perdras tout. „ Elle a de 
nouveau dit : „Je sais que les matériaux sont actuellement bon 
marché et que si nous construisons, nous bénéficierons plus 
rapidement du loyer du nouvel édifice, mais je vais suivre votre 
conseil.” Le tremblement de terre qui a eu lieu à Véliko Tirnovo 
a démoli la maison de la sœur et elle a utilisé l’argent dont elle 
disposait pour la réparer. Si elle avait fait construire la nouvelle 
maison elle aurait été démolie et la sœur serait restée sans un 
sou.

Une sœur est venue auprès de moi pour me dire qu’elle 
n’avait aucune nouvelle de sa fille et elle me demandait, le 
cœur gros si quelque chose de mauvais lui était arrivé. Je me 
suis concentré et je lui ai dit : „Votre fille viendra dimanche. 
Elle se sent un peu indisposée mais ne vous inquiétez pas, cela 
passera.” Et c’est ce qui s’est passé.

Un jour je voyageais vers la gare, en compagnie d’une 
personne. J’ai dit au chauffeur de la voiture de s’arrêter et de 
revenir dix pas en arrière ; nous y avons trouvé la pièce qui était 
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tombée de la voiture. Quand il l’a trouvée, il m’a demandé : „Qui 
te l’a dit ?” - « Dieu me l’a dit.”

LES LAMENTATIONS DE JEREMIE

Le 16 avril 1925, comme d’habitude, nous sommes venus à 
Izgrev pour assister au lever de soleil avec le Maître . Puis cinq 
ou six d’entre nous sont restés , nous nous sommes assis sur 
l’herbe et le Maître a ouvert la Bible. Il a lu quelques versets 
du livre „Les Lamentations de Jérémie », qui parlaient des 
souffrances qui s’étaient abattues sur Jérusalem – ruine, 
dévastation, destruction. Le Maître a fermé la Bible et a dit : « 
C’est maintenant que cela arrive ! ». Nous n’avons pas compris 
le sens de ces mots mais le même jour, à 16 h. l’attentat dans la 
cathédrale „St. Nedelia” remplie de fidèles a eu lieu . Plus d’une 
centaine de personnes a été tuée et encore plus – blessée. C’est 
seulement à ce moment-là que nous avons compris pourquoi le 
Maître lisait « Les Lamentations de Jérémie”.

QUE VOTRE CONSCIENCE SOIT ÉVEILLÉE

Depuis le 25 novembre 1943 nous allions avec le Maître 
à Vitocha presque tous les jours – jusqu’au bois du village 
Siméonovo. Nous avons passé la journée du 10 janvier 1944 
dans une maison sur notre chemin vers Siméonovo. Le matin 
vers 9 heures et demie, le Maître nous a dit :

Ne vous fiez pas aux apparences. Il y aura un grand 
bombardement au-dessus de Sofia. Il est imminent et il faut 
que vous soyez liés au Dieu Omniscient , gardez la conscience 
éveillée”.

Le maître avait l’air sérieux. Et c’est vrai qu’à midi un 
grand bombardement a eu lieu au-dessus de Sofia et le soir un 
second a suivi.
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L’EXPERIENCE AURA LIEU CETTE NUIT

Un jour, lors d’une conversation, le Maître a partagé 
certains récits de sa vie.

Un jour, alors que je me trouvais dans mon bureau en ville, 
une jeune fille est entrée à travers le mur. Elle était tout à fait 
désespérée et pleurait. Je lui ai demandé ce qui se passait et 
elle m’a répondu qu’il y a quinze minutes son ami l’avait tuée 
chez elle parce qu’il pensait qu’elle le trompait. – „Maintenant 
qu’est-ce que je vais faire ? Où est-ce que je suis, qu’est-ce qui 
m’attend ? me suis-je demandé. Notre maison est sur la même 
rue  Opaltchenska, juste en face de la vôtre, et comme je sais 
que vous êtes un sage, je suis venue vous demander conseil”.  
Après ces paroles je lui ai parlé longuement – à peu près une 
heure – sur la nouvelle vie qui l’attendait. Je lui ai dit qu’elle 
devait se lier à Dieu, Lui adresser des prières, et que les frères 
lumineux viendraient la diriger et la soutenir. Nous avons dit 
ensemble „Pater Noster”. Au cours de notre conversation, son 
aura devenait de plus en plus claire et elle est partie encouragée.

Un autre jour en faisant le tour de la province, j’ai fait une 
conférence, après laquelle la plupart du public est parti, mais 
cinquante intellectuels sont restés. L’un des jeunes professeurs 
s’est adressé à moi :” La science d’après ses dernières recherches 
prouve les idées matérialises, voilà pourquoi, je ne crois pas 
dans l’existence des esprits.» Alors je lui ai proposé de faire une 
expérience. „Je n’accepte pas d’expérience – me dit-il - parce 
que si j’accepte, cela prouve je ne suis pas tout à fait convaincu 
du matérialisme et en fait, j’en suis convaincu.” Je lui ai dit : 
„Accepte l’expérience, parce que si elle s’avère en ta faveur, tu 
seras encore plus convaincu du matérialisme. „Bon, j’accepte.” 
- „L’expérience aura lieu cette nuit.» Le jour suivant, il m’a 
retrouvé dans le logement que je louais, et il m’a raconté ce 
qui s’était passé pendant la nuit: „Je suis persuadé qu’il y a des 
esprits mais je te demande de ne pas refaire l’expérience … J’ai 
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éteint la lampe et je me suis couché pour dormir. A un moment 
donné mon lit s’est mis à se balancer. J’ai eu peur et j’ai mis 
ma couverture par-dessus ma tête. Ensuite, mon lit s’est mis à 
s’élever vers le plafond et quand il l’a touché, il a fait quelques 
tours et est descendu à un autre endroit. Je n’ai pas dormi de la 
nuit.»

Ajoutons ci-dessous d’autres histoires de la vie du Maître.
Un jour une sœur est venue auprès du Maître pour Le 

remercier. Il y a deux ans elle avait l’intention de se marier mais 
le Maître lui avait dit d’attendre, parce que si elle épousait son 
futur mari, il la tuerait. Et c’est ce qui s’est passé ; elle a refusé 
et cet homme a épousé une autre femme qu’il a tuée. Après 
avoir remercié le Maître de tout son cœur, la sœur a demandé 
au Maître de lui dire ce qu’elle devait faire pendant les deux 
années suivantes.

Un frère a raconté qu’il avait de grands ennuis dans sa 
famille et qu’il ne savait pas comment s’en sortir. Le Maître 
lui a expliqué qu’il avait un ennemi dans le monde invisible. 
C’était un ennemi depuis de précédentes incarnations, et dans 
l’incarnation actuelle c’était quelqu’un de sa famille qui, après 
son départ dans l’au-delà, le poursuivait et faisait du mal à 
ses proches. Il lui a recommandé de prier pour cet ennemi 
tous les jours, 6 fois par jour à n’importe quelle heure de la 
journée – c’était à lui de la choisir. Il fallait qu’il prie aussi pour 
les membres de sa famille qui avaient des ennuis. Au bout de 
quelque temps les ennuis dans la famille de ce frère ont disparu.

Le Maître nous avait dit : „Je soigne des malades ,je peux 
guérir n’importe quelle maladie. Je peux ressusciter les morts 
mais lesquels ? Pas tous, mais seulement ceux que Dieu me 
désigne. Quelqu’un est venu auprès de moi parce que sa femme 
était malade. Je l’ai congédié en lui disant que sa femme allait 
guérir. Il est parti mécontent parce qu’il trouvait que je ne 
l’avais pas écouté, il est revenu ensuite auprès de moi et il m’a 
remercié parce que sa femme avait guéri.
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Un jour quand nous avons fait une excursion à Vitocha, la 
sœur Yanakieva s’est sentie mal. Elle s’est plainte au Maître 
et il lui a répondu: „Regarde la beauté de ces sommets et des 
clairières de Vitocha !» La sœur Yanakieva a été étonnée que le 
Maître ne lui parle pas de son malaise mais de sujets tout à fait 
différents mais celui-ci a disparu à l’instant même.

Un jour l’un de nos frères est venu de Sofia à Izgrev et a 
raconté : „J’ai parlé avec quelques professeurs à Sofia qui ne 
savent pas que je fais partie de la Fraternité et ils pensent que 
c’est une erreur de nous appeler „maîtres”, qu’il vaut mieux 
parler de „professeurs” à notre propos. Les Maîtres sont des 
êtres qui créent et gouvernent les cultures et les époques – 
comme Krishna, Orphée, Hermès, Bouddha, Mr Deunov. „Nous 
réalisons déjà que  Deunov apporte une nouvelle culture en 
Bulgarie – On ressent partout sa maîtrise et son élan spirituel” 
dirent-ils.

Au début du janvier à Izgrev est arrivé un moine orthodoxe 
albanais de Svétagora. Quand il habitait Rome, il avait rêvé 
d’un vieux moine qui lui avait montré une maison dans une rue 
et lui avait demandé de venir le jour suivant pour lui donner un 
message. Le lendemain, le moine albanais trouva l’adresse et 
rencontra le vieillard du rêve qui lui dit : „Je vais mourir dans 
quinze jours mais je t’aiderai depuis l’au-delà. Dans quelque 
temps tu iras dans un petit pays et tu y trouveras un sage 
qui te dira ce que tu dois faire. „Et effectivement, le vieillard 
mourut quinze jours après. Depuis ce moment-là, comme le 
moine possédait des capacités de clairvoyant, il voyait partout 
autour de lui le vieillard qui l’aidait. Quand un mois et demi 
après, le moine arriva à Tzarigrad, une voix intérieure lui dit 
d’aller à Sofia sans qu’il sache pourquoi. Il resta un mois à Sofia 
désorienté jusqu’à ce qu’une de ses connaissances qui était déjà 
son ami lui parle de l’association de la Fraternité Blanche. 
Le moine comprit intuitivement qu’il allait trouver celui qu’il 
cherchait, attendit, et vint à Izgrev. Quand il vit le Maître, il 
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comprit tout de suite que c’est le sage dont on lui avait parlé. 
Le Maître lui a donné des recommandations et lui a dit de venir 
un an après pour lui enseigner de nouvelles méthodes.

*
Le Maître avait vécu à Novi Pazar dans sa jeunesse, quand 

son père y travaillait comme prêtre. Le Maître sortait souvent 
hors de la ville pour méditer. Un jour, leur servante a vu dans 
leur propre rue devant une maison étrangère un tas de bois 
et elle en a pris pour allumer le poêle. Le Maître est revenu 
pour sortir le bois du poêle et il lui a demandé de le rapporter à 
l’endroit d’où elle l’avait pris puis il est ressorti.

*
Un bulgare qui faisait des études en Amérique dans 

la même université que le Maître, nous a raconté que les 
étudiants faisaient souvent des excursions dans les environs, 
tout en échangeant des paroles banales mais le Maître leur 
disait : «Regardez comme la nature est belle!». Les étudiants ont 
remarqué qu’à certains moments Peter Deunov disparaissait. 
Un jour, après une longue recherche, ils l’ont trouvé dans une 
clairière au-milieu de la forêt en prière et contemplation.

Un jour, dans le grand salon, le Maître a joué longtemps 
auprès du piano. Puis il nous a raconté que lorsqu’il était 
étudiant, un professeur lui a demandé de jouer un morceau au 
violon. Il avait improvisé devant le public sur scène, jouant : 
„Le chant du fils prodigue” Il a joué dans un silence absolu 
comment le fils se séparait de son père et ensuite, comment il 
est revenu …Et à la fin le public continuait de se taire. A un 
moment donné le public a retrouvé ses esprits et a commencé à 
applaudir. Puis il a demandé les partitions du « Chant  du fils 
prodige”, mais le Maître n’a jamais mis lui-même des notes sur 
ce chant. Il l’a offerte à leurs cœurs en l‘improvisant sur scène.

*
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Chacun a son propre chemin vers le Maître. La sœur 
Gueorguiéva a rêvé qu’elle devait aller 66, rue Opaltchenska . 
Elle se demandait pourquoi on l’envoyait là-bas et elle y est 
allée, troublée. La sœur Guina Gumnérova l’a accueillie et l’a 
présentée au Maître qui l’a reçue. C’est ainsi qu’elle a commencé 
à assister aux conférences.

Et l’écrivaine Mara Beltchéva était tout éveillée quand elle 
a vu dans le salon de son logement l’image d’un sage qui se 
déplaçait dans l’espace de gauche à droite et disparaissait 
progressivement. Plus tard, quand elle a rencontré le Maître, 
elle a reconnu en lui une image acheiropoϊète et elle a accepté 
de devenir disciple.

*
Un jour le Maître a dit au groupe spirituel composé de 

quelques frères et sœurs de la Classe occulte des jeunes : 
„Réunissez-vous et je vous rejoindrai.» Pendant la réunion 
une sœur a ressenti un amour extraordinaire envers tous les 
participants. Elle était surprise de ce qui se passait en elle et 
comprit que le Maître s’était manifesté et qu’elle était entrée 
en contact à ce moment-là avec sa conscience. Puis un certain 
temps après, elle revint dans son état normal.

„Si je manifestais complètement mon amour, vous ne 
pourriez pas le supporter , vous vous effondreriez” - ce sont des 
paroles du Maître.

*
A l’occasion d’une conférence du dimanche 14, rue Oborichté, 

le Maître a dit que chacun des auditeurs recevrait une lettre du 
monde invisible et que chacun devrait l’ouvrir et la lire. Après 
la conférence une sœur nous a dit en aparté :

„Quand j’écoutais la conférence, il s’est passé quelque chose 
d’extraordinaire avec moi : j’ai senti que tous les frères et sœurs 
sont comme des anges et je ressentais envers eux un grand 
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amour. Mon amour s’est adressé aussi au monde entier et à 
tous les êtres vivants – tigre, loup, serpent, ver, pierre, fleurs, 
et arbres. J’étais dans un état de béatitude. A ce moment-là j’ai 
compris les paroles d’Isaïe: «Je me réjouirai ,car Tu m’as revêtu 
des vêtements de salut.» J’ai compris que Dieu avait préparé 
cet état pour que nous le vivions en permanence quand nous 
aurions terminé notre évolution.” D’autres frères et sœurs ont 
aussi partagé qu’ils avaient éprouvé le même état. C’était la 
lettre du monde invisible.

*
Une sœur est allée auprès du Maître et lui a dit qu’elle 

voulait monter toute seule au Vitocha le jour suivant pour y 
passer un moment de méditation. Le Maître lui a répondu 
qu’elle pouvait le faire. Le jour suivant quand elle se trouvait 
sur les hauteurs, un brouillard épais tomba et elle perdit son 
chemin. Elle adressa une prière à Dieu, ainsi qu’au Maître pour 
demander leur protection. Elle était assise sur l’herbe quand 
elle a entendu des pas derrière son dos. Elle s’est retournée et 
elle a vu le Maître avancer vers elle. Joyeuse, elle s’est précipitée 
pour le saluer. Le Maître lui a dit : „Suis-moi !” Peu de temps 
après, ils ont débouché sur le chemin et le Maître a disparu. Le 
jour suivant elle s’est rendue auprès de lui pour Le remercier.

En 1924 un frère a été nommé désinfecteur à la gare de 
Doupnitza mais il est allé à Sofia auprès du Maître pour lui 
dire qu’il ne voulait pas rester à ce poste. Le Maître a réfléchi 
un certain temps et puis il lui a dit : «Dans sept-huit ans, tu 
seras à Sofia ! » Sept ans plus tard le frère a été licencié et 
il a été nommé à la «Gorskaindustria” des frères Balabanà 
Kotcherinovo. Il y est resté pendant une année et par la suite 
il est venu à Sofia. Donc, dans ce cas, les deux chiffres (7 et 8) 
avaient une grande importance.

*
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Au mois de mai 1912 le Maître, la sœur Doukova, le frère 
d-r Doukov et frère Epitropov sont partis pour le Monastère 
de Rila. Ils ont voyagé en train jusqu’à Radomir et ensuite en 
phaéton. Quand ils sont arrivés au village de Bobochévo, ils 
se sont arrêtés. Le Maître et la sœur Doukova se sont assis à 
une table dehors devant l’auberge pour discuter, tandis que 
d-r Doukov et Epitropov sont partis pour leurs affaires. Le 
phaéton s’était arrêté près du Maître et de la sœur Doukova 
où il y avait du foin et du grain dispersés. A un moment donné, 
une poule est venue avec ses petits poussins. La sœur Doukova 
s’est exclamée: „Que ces poussins sont jolis ! On a envie de 
les caresser ! ”Le Maître dit : ” Trois d’entre eux resteront en 
vie !”La sœur Doukova a pensé que l’un des poussins serait 
égorgé une fois leur croissance terminée parce qu’ils avaient 
éclos seulement quelque jours auparavant. Cinq minutes à 
peine après la conversation, l’un des poussins s’est approché 
du phaéton et le cheval lui a donné un coup de pied. Il est 
mort immédiatement et la sœur Doukova a compris la grande 
clairvoyance du Maître.

*
Un frère a raconté ce qui suit : « Un jour quand nous étions 

avec le Maître au Vitocha, j’ai entendu un chant au-dessus 
de sa tête. Il est passé, n’a duré qu’un instant et on ne voyait 
pas qui chantait. Alors un autre frère a dit : «Qu’est-ce que 
c’est ? On entend des chants au-dessus de nos têtes !» Le Maître 
s’est tourné vers nous en souriant : «Vous aussi, vous avez 
entendu? Ce sont des êtres lumineux qui sont venus exprimer 
leur bienveillance envers nous.»

*
C’est arrivé au mois d’août 1921, dix jours avant le 

rassemblement à Véliko Tirnovo. Le toit du bâtiment qui était 
dans les vignobles, présentait une fuite au-dessus du salon 
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de la prière, au-dessus de l’autel. Le Maître a demandé qui 
pourrait le réparer. C’est Petar Kambourov qui a répondu 
positivement. Un autre frère est aussi venu l’aider mais juste 
au moment où ils ouvraient le toit, du nord-ouest, du côté du 
village de Beliakovetz, un nuage noir se forma annonçant le 
tonnerre et une grande tempête. De grosses gouttes de pluie 
se sont mises à tomber. A ce moment-là le Maître est passé 
près du réservoir, il est sorti devant la porte-arrière blanche 
et il est resté face à la tempête pendant à peu près une minute. 
Les nuages sont tout de suite partis vers le nord-est, dans la 
direction du village d’Arbanassi. Quand il est revenu, les frères 
et soeurs ont dit : „Maître, Vous avez arrêté la tempête! - Oui, 
mais seulement pour deux heures. Son chemin passait par ici 
mais j’ai demandé aux créatures d’en-Haut d’attendre jusqu’à 
ce que nous réparions le toit.» Et effectivement, juste après 
avoir fini le même nuage noir est arrivé. Les deux frères n’ont 
pas pu descendre à temps de l’échelle et la pluie les a mouillés 
jusqu’aux os. Le Maître a dit : „Voilà des héros ! Donnez-leur 
maintenant une tasse de thé chaud.»

*
Un frère priait Dieu de l’aider à trouver son Maître spirituel 

et il a rêvé trois fois de suite du Maître qui se manifestait devant 
lui. Dans son premier rêve, il a vu le Maître avec de nombreux 
disciples, habillés en habits bleus, mais il était hors du groupe. 
Dans son deuxième rêve, il a rêvé de nouveau du Maître et il 
s’est vu éprouver une envie irrésistible pour la vie spirituelle. 
Dans son troisième rêve, il vit le Maître face à lui, tandis que 
derrière lui se manifestait une grande créature lumineuse. Le 
Maître lui a dit : „Je suis celui que tu cherches et maintenant, 
trouve la Fraternité.» Après le rêve il a rencontré le frère 
Nikola Kambourov et il a dit : „Je suis membre de la Fraternité 
et même si on me met dehors, je resterai là. Aucune force ne 
peut me chasser de la Fraternité.” Le frère Kambourov le fit 
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entrer dans le salon et il s’est mis à pleurer devant le portrait 
du Maître.

*
Il y a quelques années un frère a eu la possibilité d’aller en 

Amérique. Ses proches lui ont proposé de faire des études à 
l’Université de New York à leur charge et il est allé demander 
au Maître s’il devait partir. Le Maître lui a dit : «Vous êtes libre 
de partir mais Izgrev est la plus grande université du monde.” 
Ce frère est resté à l’Ecole.

*
Près d’Izgrev se trouvait une pension pour femmes au nom 

de Mme Julia Malinova. Un jour où Madame Malinova s’y 
rendait, elle rencontra le Maître qui lui fit visiter Izgrev . En 
partant Madame Malinova dit : « Ici l’air est particulièrement 
pur. Je suis très impressionnée.” Après son départ, le Maître 
nous a dit : „Mme Malinova ressent qu’ici à Izgrev, on trouve 
quelque chose de particulier mais elle ne peut pas très bien 
comprendre de quoi il s’agit. Et en fait, voilà ce qui se passe : 
depuis Izgrev, ici, une source de lumière se diffuse dans le 
monde entier. Izgrev est un centre mystique. De point de vue 
spirituel, Izgrev est plus élevé que les Himalayas. Les esprits 
les plus élevés dirigent leurs pouvoirs vers ce lieu.

*
Un frère a raconté que lors d’un voyage en province, le 

Maître avait visité son logement. Ils ont déjeuné dans la cour 
et le frère a indiqué un arbre qui ne donnait pas de fruits 
depuis quelques années. Le Maître est allé auprès de l’arbre, 
il y a passé un certain temps et quand il est revenu, il a dit 
doucement : „A partir de maintenant, il donnera des fruits. Et 
depuis ce moment cet arbre fructifia en abondance.

*
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A la fin du mois d’août 1944, nous étions pour deux jours au 
Vitocha, au chalet Ostretz, puis nous sommes allés au chalet 
voisin Edelweiss, toujours pour deux jours. Le Maître a donné 
des conférences. Nous étions à peu près soixante-dix personnes. 
Le moment était beau et solennel. Au chalet «Edelweiss”, le 
Maître a dit à une sœur: „ C’est le dernier rassemblement du 
Maître.»

Un jour dans une conversation, le Maître a expliqué 
comment, d’après la science divine, on devait se saluer: „ 
Quand nous rencontrons une personne, nous devons projeter 
des profondeurs de notre âme la lumière avec laquelle nous 
l’illuminerons : et nous verrons la beauté de son âme parce 
que l’âme humaine est belle. Et puis nous l’aimerons, nous 
lui enverrons par la pensée une bénédiction et ensuite nous 
pourrons la saluer extérieurement.”

Quand nous saluions le Maître et lui baisions la main, 
parfois nous respirions un parfum de sainteté9. Plusieurs 
disciples ont vécu cette expérience, parce que lorsqu’ils 
atteignent un état d’esprit élevé, ils deviennent plus réceptifs 
à cette fragrance divine. A l’occasion d’une prière sincère, ce 
parfum subtil et céleste remplit aussi la pièce pour un instant 
et disparaît ensuite

*
Une sœur était fiévreuse depuis plusieurs années. Quand il 

l’a vue triste, le Maître lui a dit : „Allégresse et courage !” Elle a 
expliqué qu’elle ne pourrait pas aller aux lacs de Rila, à cause 
de la fièvre. Le Maître lui a dit : „Il n’y a pas de problème, tu 
viendras près des lacs et même tu porteras des pierres pour les 
chantiers !” La sœur s’est dite: « Malade comme je le suis, je 
ne peux pas porter des pierres !” Mais en cet instant même, sa 
fièvre disparut.

Une sœur qui vivait à Izgrev, avait un rhumatisme très 

9 Arôme spécifique de pureté qu’émanent les maîtres spirituels et les saints
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grave aux articulations des chevilles. Un jour, elle allait si 
mal qu’elle sentait des douleurs fortes à chaque pas qui lui 
déformaient le visage et elle s’arrêtait tous les quelques pas. Elle 
était parvenue à peine jusqu’au coin du jardin devant le frère 
Siméonov quand le Maître arriva. Il lui demanda comment 
elle se sentait, regarda ses chevilles et préconisa: „Des bains 
de soleil !” Dès qu’il partit, la sœur se rendit compte que ses 
douleurs avaient disparu et elle a dit adieu à son rhumatisme.

*
En 1924 la sœur D. vivait dans la ville et au mois de juillet elle 

tomba malade d’une grave dysenterie. Quand on a demandé 
au Maître un médicament, il a dit de faire bouillir des pétales 
de guimauve et d’en boire l’infusion. La sœur D. a fait cela et 
mais elle n’a pas guéri. Le jour suivant on a invité le Maître à 
lui rendre visite. Quand il est entré dans sa chambre, il lui a 
demandé en détails ce qu’elle ressentait et ensuite il a demandé 
un violon. Il a joué et il a chanté le chant «Blagoslaviai, douché 
moya, Gosposda”. Après son interprétation ; la sœur D. s’est 
levée tout de suite, s’est assise sur le lit et a dit :  Maître, je 
suis complètement guérie ! Je vais me lever et faire le ménage. 
Comment vous remercier?- Le Maître a répondu : „ En faisant 
le moindre bien”.

*
En automne 1933 la sœur K. avait mal à l’une de ses oreilles, 

et n’entendait pas bien non plus. Le Maître lui a dit de voir une 
de nos sœurs médecin, pour lui faire des bains d’oreille. La 
soeur médecin était absente et la sœur K. est allée à la Croix 
rouge russe. Elle a bénéficié de plusieurs bains mais sans 
résultat. La sœur K. s’est rendue à nouveau auprès du Maître. 
Il a mis sa paume à une distance très proche de l’oreille malade 
pendant à peu près cinq minutes et il lui a demandé ce qu’elle 
ressentait. Elle sentait une chaleur agréable qui venait de sa 
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main et entrait dans son oreille. Le Maître lui a dit de revenir 
dans trois jours. Quand elle est entrée dans le salon pour jouer 
le concert elle a senti à ce moment-là qu’elle guérissait. Trois 
jours après elle est allée remercier le Maître.

*
En août 1952 le frère B. de Blagoevgrad tomba malade, 

son ventre commença à gonfler. La maladie le terrassait et on 
ne voyait pas d’issue à son état. Le soir, le frère alla auprès 
d’une de nos sœurs, très inquiet de laisser ses proches dans 
une situation matérielle précaire. La sœur lui dit : «Moi, j’ai 
gardé le lit pendant deux mois et le Maître m’a fait me lever en 
une journée. Ce n’est pas possible qu’il ne t’aide pas toi aussi.» 
Les disciples s’entendirent pour faire une prière commune le 
soir même, chacun chez soi et à 22 heures, ils prononcèrent 
les prières dans l’ordre suivant : La Bonne prière, le Psaume 
91, la Prière du Royaume, Notre Père, la Prière à Dieu pour 
la guérison et un appel envers le Maître pour son aide. Le soir 
même le frère B. fut complètement guéri.

*
Il y a quelques années Anastase Boynov, avocat à Tirnovo 

est tombé gravement malade. Le Maître était à Sofia et on lui 
a télégraphié de venir parce que les médecins l’avaient déclaré 
incurable. Quand le Maître est arrivé, Boynov a dit : „ Il est 
clair que je vais partir pour l’au-delà.” Le Maître a démenti 
: „Non, tu as encore du travail à faire ici.” Et il a entamé une 
conversation avec Boynov qui a duré une heure et demie. Ils ont 
parlé sur différents sujets sans mentionner la maladie. Ensuite 
le Maître lui a dit : „Lève-toi un peu” et Boynov s’est levé. Le 
deuxième jour le Maître lui a rendu une visite de nouveau et 
après une conversation d’une heure il lui a dit : „Lève-toi un 
peu et marche”. Le malade s’est mis à marcher et le troisième 
jour, il était déjà guéri. Boynov a raconté : „Le Maître est venu 
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pour moi, il m’a dit de me lever et je me suis levé ; il m’a dit de 
marcher et j’ai commencé à marcher !”

Lors d’un voyage en province, le Maître a visité Bourgas. 
Il s’est joint à un repas familial chez Dimitar Makédonski et 
Todor Stoϊménov. Au milieu du dîner Apostolidi est arrivé, 
il était le propriétaire du logement où vivaient Makédonski 
et Stoϊménov. Il était très ému et a annoncé que son fils était 
gravement malade, à l’agonie, et il a demandé au Maître de 
l’aider. Après le départ d’Apostolidi, le Maître a donné un 
mouchoir à Epitropov et lui a dit d’aller auprès de l’enfant 
malade, de le mettre sur son visage et de l’y laisser toute la 
nuit. Le matin, Apostolidi est arrivé joyeux et il a annoncé que 
son fils était guéri. Depuis ce moment il est devenu un membre 
fidèle de la Fraternité.

*
Lors d’une excursion au Vitocha, un de nos frères, ancien 

professeur au lycée technique a raconté : „On m’a invité, moi 
aussi à une rencontre des anciens élèves diplômés qui avaient 
suivi mes cours au lycée et à ma surprise ils ont exprimé leur 
reconnaissance pour les conseils que je leur avais donnés. Ils 
m’ont dit que chaque mot était un phare lumineux dans leur 
vie. Je me suis réjoui. C’est ce que j’ai fait, non pas moi mais 
le Maître, parce que quand je parlais, je puisais à pleines 
mains dans ses conférences et je distribuais ses idées ; ainsi j’ai 
éveillé chez mes élèves l’amour de la vie. J’ai reçu des lettres 
de reconnaissance même d’Autriche pour ces conseils. Par cet 
exemple, je souligne la force des idées du Maître.»

*
Le 19 août nous avons eu un rassemblement auprès des sept 

lacs de Rila. Le matin avant le lever du soleil, nous sommes 
montés à l’ancien sommet des prières, situé entre les lacs Elbour 
et Balder-Darou. Après les prières et les chants, le Maître a 
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entamé une conférence et dès le début il a dit „En ce moment 
sont présents le Dr Markovitch, Peniou Kirov, le Dr Doukov, 
Golov, Kazakova, Stoytcheva et d’autres – des frères et sœurs 
qui sont partis dans l’au-delà. Ainsi, en ce moment une ronde 
d’anges se déploie autour de vous et vous en faites partie.»

*
Une autre fois dans une conférence auprès des Lacs, Le 

Maître avait dit : „Quand vous dormez, des anges tournent 
autour de vos tentes, ils veulent voir votre campement et vous 
bénissent.” Ici, je vous raconterai ce que la sœur B. a vécu parce 
que son expérience a un rapport avec ce qui est mentionné ci-
dessus. Le 22 août 1938, après 20 h, la sœur B est sortie de la 
tente et a longtemps chanté. Puis, elle est entrée et elle a vu 
trois anges avec de beaux visages et des vêtements clairs. Ils 
se sont rangés en forme de triangle, deux anges formaient 
la base et le troisième – le sommet. Ils lui ont dit (elle ne sait 
pas en quelle langue mais elle comprenait intérieurement) 
qu’ils sont les protecteurs de ce lieu Rila et qu’ils sont venus 
exprimer leur admiration pour son chant. Elle a donc compris 
qu’ils se réjouissent de pouvoir assister à notre rassemblement. 
Puis ils ont tendu les bras vers elle pour la bénir et ils se sont 
dématérialisés – ils se sont retirés pour apporter une aide dans 
un plan supérieur et invisible.
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LA RELATION MAITRE – DISCIPLE

Une sœur s’est rendue auprès du Maître pour une 
conversation privé.

Pour avoir des rapports corrects avec moi, pour me 
comprendre, le disciple doit être pur et il sera pur s’il est exempt 
de péchés, et il n’en commettra pas, s’il garde dans sa conscience 
Dieu et les êtres purs.

Quand j’ai un rapport avec un disciple, je sais ce qui lui 
arrivera dans mille ans et quand je l’ai sous les yeux, je l’étudie. 
Pour que le disciple ait des rapports corrects envers son Maître, 
il doit le comprendre. Alors, même s’il est loin de Lui, son 
Maître lui est bénéfique, mais il n’en reçoit aucun bienfait s’il 
ne le comprend pas, même près de lui. Le mieux c’est que le 
disciple comprenne son Maître et qu’il se trouve à ses côtés.

Chacun doit être aimé au moins d’une personne mais même 
si personne ne l’aime quelqu’ Un l’aime malgré tout : Dieu. Oui, 
au-dessus de chaque homme il y a toujours un œil qui surveille. 
L’amour ne tient pas compte de l’espace. Où que vous soyez 
dans un autre pays ou sur une autre planète, Il est toujours avec 
vous. Dieu a créé l’homme pour savoir envers qui manifester 
Son amour. Seul existe l’amour envers l’Un et quand vous aimez 
quelqu’un, vous pouvez voir dans cette forme l’Etre unique.

Pour vérifier la fidélité du disciple envers une idée, il doit 
souffrir pour elle. Pour pouvoir résister à toutes les séductions, 
il doit connaître Dieu. La première initiation pour le disciple 
est de passer par des souffrances et de résister dans la paix, 
l’équilibre et la joie. La deuxième initiation du disciple est de 
passer par la joie et de résister à nouveau aux souffrances sans 
se décourager.

La sœur : „Vous avez parlé dans une des dernières 
conférences de la signification de la formule „Dieu est amour”.

Pour prononcer la formule „Dieu est amour”, il faut faire 
trois exercices préparatoires : Tout d’abord, visiter un homme 
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pauvre. Deuxièmement, par une journée nuageuse et orageuse 
assister au lever de soleil. Et troisièmement, voir un petit enfant 
qui rampe et lève ses yeux vers le haut. La visite du pauvre 
signifie : trouver un homme qui n’a rien mais qui est content. 
Toi aussi quand tu es privée de tout, tu dois être contente au 
lieu d’être découragée. Quand tu vis tout cela, tu es déjà assez 
préparée pour prononcer avec succès la formule „Dieu est 
amour”. La rencontre du lever de soleil en temps orageux, 
signifie avoir l’élan intérieur, l’illumination dans les grandes 
épreuves. Et l’image d’un petit enfant qui rampe et regarde vers 
le haut, signifie l’éveil de la conscience et de la vie divine dans 
l’homme.

Le disciple doit savoir écouter le Maître, le comprendre et 
appliquer ses idées. Ce sont les trois conditions pour le disciple. 
Un vrai disciple est celui qui dit à son Maître : „Faites ce que vous 
voulez avec moi, mais donnez-moi la sagesse !” Et le véritable 
Maître est celui qui agit d’une manière tout à fait désintéressée 
avec ses disciples et qui n’exige d’eux aucun paiement.

Ce que je donne extérieurement à l’Ecole, est théorique 
et c’est facile en tant que théorie mais quand je donne des 
exercices intérieurs à chacun de vous, l’Enseignement devient 
très difficile. Je me diminue et me manifeste comme quelqu’un 
d’insignifiant devant ceux qui ne peuvent pas me comprendre 
d’une autre manière. Un Maître peut se manifester sous 
différents aspects devant ses disciples. Quand je le veux, je 
viendrai auprès du disciple, je l’éclairerai, je l’arroserai et je 
repartirai. Aimer quelqu’un sans attendre quoi que ce soit de lui 
c’est l’amour véritable. Si l’amour de Dieu se manifeste une fois 
il demeure à jamais. Les rapports entre le Maître et le disciple 
ne sont pas pour une seule vie mais pour plusieurs vies. Je peux 
habiller quelqu’un, le nourrir, le baigner, le nettoyer mais je 
suis réellement proche, quand je l’instruis. L’amour parfait est 
le sens de ma vie.
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JE VOUS AI RASSEMBLÉS POUR  
PLUSIEURS RAISONS

Au cours d’une conversation privée avec un frère, le 
Maître  :

Je vous ai rassemblés dans cette Ecole pour plusieurs raisons 
et je vous en présenterai trois. Tout d’abord, pourquoi vous ai-
je réunis à l’Ecole ? Pour former une société d’êtres humains 
éprouvant entre eux un grand amour; former une ambiance 
d’amour pour pouvoir envoyer des vagues puissantes d’amour, 
que cet amour se répande à travers le monde, atteigne les âmes 
de tous les humains et les réveille. Deuxièmement, pour vous 
préparer à devenir des prêcheurs dans les siècles à venir. Vous 
tous, même le plus petit d’entre vous, serez prêcheurs, on vous 
donnera la science, le pouvoir et le don. La force magique du 
Verbe et la coopération puissante du Monde invisible seront 
avec vous, vous recevrez toutes les conditions favorables 
pour enseigner les idées de la nouvelle culture, les idées de la 
sixième race, exprimées dans les conférences qui contiennent 
exactement ces idées ; voilà pourquoi vous devez les étudier 
attentivement pour vous préparer pour ce travail important qui 
vous attend.

Troisièmement, vous ne faites pas encore partie de la 
Fraternité Blanche Universelle. Celui qui en est membre dispose 
de grandes connaissances et de pouvoirs, maîtrise les clés des 
forces naturelles et travaille pour l’élévation de l’humanité et 
de toute la nature. Mais vous êtes des disciples de la Fraternité 
Blanche et je vous prépare pour que vous y entriez et deveniez 
des frères blancs. C’est cela le grand avenir pour lequel je vous 
prépare et qui vous attend.
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LE CHEMIN DU MAÎTRE

Une sœur reçue par le Maître rapporte ses paroles :
J’ai reçu l’initiation et cela s’est passé le 7 mars 1897, selon 

l’ancien calendrier (19 mars du nouveau calendrier). A cette date 
j’ai reçu une mission du Ciel qui m’a révélé que je suis le Maître 
pour l’humanité entière. La mission qui m’a été attribuée est en 
lien avec la nouvelle étape d’évolution des Slaves et l’arrivée de 
la sixième race.

Il faut mentionner que l’initiation du Maître s’est réalisée 
en plusieurs étapes.

*
Le Maître m’avait raconté qu’alors qu’il jeûnait et priait il 

est monté sur un sommet près d’Arbanassi, dans la région de 
Tirnovo, le Christ s’était manifesté devant Lui et Lui a dit : 
„Donne-moi ton corps, ton esprit, ton cœur et travaille pour 
Moi. Le Maître a répondu : „Mon Dieu, que Ta Volonté soit faite, 
je suis prêt ! „(C’était avant la participation de la Bulgarie à la 
Première guerre mondiale, au mois de septembre 1914).

LE CHEMIN DU DISCIPLE

Au sens large du mot, chaque homme est un disciple, voilà 
pourquoi ce que le Maître a dit à un disciple, s’applique à tout le 
monde. Dans une conversation privée avec un frère, le Maître 
a expliqué :

L’esprit des ténèbres explore la vie psychique de l’homme 
et quand il y trouve une faiblesse, c’est là qu’il va le tenter. 
Certaines obsessions tourmentent l’homme. Il lui est très 
difficile de s’en libérer et même s’il capture un esprit ténébreux, 
celui-ci s’échappe. Les esprits inférieurs essayent de dominer les 
humains car ils estiment qu’ils représentent une proie de valeur. 
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Ils font toujours de grandes promesses. Autrefois ils promirent 
à Adam et sa femme d’être comme Dieu et cela continue encore 
aujourd’hui. Adam a tout perdu. Ils sont généreux en promesses. 
Les forces du mal sont libres de soumettre l’homme et le faire 
dévier de la voie juste. La chute de l’homme se réalise d’abord 
dans le monde mental quand l’homme s’éloigne du monde divin.

Le mal éprouve une haine terrible envers l’homme. Parfois 
quand le péché se présente avec ses pensées répugnantes, 
tout en vous-même s’effondre et vous dites : „C’est fini”, mais 
l’amour divin revient et vous vous réjouissez à nouveau. Quand 
vous voulez écrire, quelque chose vous bloque qui vous dit : „Ce 
n’est pas pour toi, tu en es incapable!” et vous vous arrêtez, vous 
n’écrivez pas. Mais écrivez tant bien que mal quelque chose, 
parce qu’il vaut mieux écrire médiocrement que de ne point 
écrire du tout.

Chaque difficulté est une leçon concrète . Ce qu’on appelle 
tentation est une leçon concrète. Si tu ne comprends pas, tu 
recevras une mauvaise note, -deux, un- et si tu comprends, tu 
recevras une bonne note – six. Celui qui a expérimenté l’amère 
expérience des esprits ténébreux, ne fait pas d’erreurs. Celui 
qui connaît les lois, peut atteler un esprit inférieur au travail. 
Un voleur voulait voler les deux électrodes en or qu’un savant 
professeur avait dans son laboratoire. Le professeur s’est 
adressé tranquillement au voleur et lui a dit : „Tu veux prendre 
ces objets, tiens, je te les donnes, prends-les” . Le voleur a 
pris les électrodes, le professeur a enclenché le générateur et 
le voleur a été paralysé. Ensuite, il l’a promené dans les pièces 
et quand il l’a lâché, il lui a dit : „Garde- toi à jamais de voler 
les savants.» Une fois qu’on est passé par certaines épreuves 
et tentations, lorsque les forces inférieures les envoient pour la 
seconde fois elles seront d’une autre nature, d’une nature tout 
à fait inattendue. Voilà pourquoi il faut être toujours vigilant. 
On peut être entraîné et prêt pour un type d’épreuve mais la 
tentation sera toutе autre et voilà pourquoi on ne pourra résister 
qu’armé d’une conscience éveillée.
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La force d’un homme s’évalue dans trois domaines: l’argent, 
le pouvoir et les femmes. Il ne doit pas succomber à la tentation 
du pouvoir, des femmes et de l’argent : s’il ne résiste pas , il a 
échoué à son l’examen. Aujourd’hui beaucoup de gens parlent 
d’idées et d’idéalisme, ils disent travailler pour le bien commun 
mais si on analyse leur conscience, on verra qu’ils pensent à 
leurs intérêts et en fin de compte cela se révèlera. Tout ce qui 
est dans l’homme, sera évalué et découvert. Dieu a besoin 
d’ouvriers complètement désintéressés qui travaillent, motivés 
par l’amour qu’ils Lui vouent, sans penser à eux-mêmes. Il faut 
distinguer la foi de la crédulité. Beaucoup d’amis sont crédules 
et si quelqu’un leur parle de certains projets, ils y croient, en 
ignorant que quelque intérêt y est caché qui se manifestera tôt 
ou tard, car, ce qui est au-dedans de l’homme, ne peut pas rester 
caché.

Job a tout perdu– richesse, enfants etc. et par la suite tout 
lui a été rendu. Job était juste et il est devenu un disciple par les 
épreuves. Le vent qui fait bouger les arbres est utile parce qu’il 
intensifie la circulation des sèves et l’arbre donne de meilleurs 
fruits. L’homme qui passe une épreuve, en retire un bénéfice 
aussi. Béni celui qui passe une épreuve. Dieu marche à votre 
droite tandis qu’à votre gauche , vous épie l’esprit déchu et 
ténébreux qui vous tente toute votre vie - jusqu’à la porte du 
Royaume de Dieu il va vous poursuivre, il vous comble d’éloges, 
de richesse, de maladies, de pouvoir et vous inflige différentes 
humiliations pour pouvoir vous entraver et vous tenter. L’esprit 
ténébreux vous suggère : „Regarde cet homme quel sac d’or il a ! 
Donc tu veux en avoir un, toi aussi, n’est-ce pas ?” Alors vous ne 
pensez plus à Dieu mais à tous ces poids que vous avez chargés 
sur votre dos.

Quand un homme entre dans vie mystique, les esprits 
ténébreux vont se manifester pour le tester, et le juge se 
présentera. Il est capable de résoudre de nombreuses affaires 
grâce à son expérience. Quand on a amené la femme adultère 
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auprès du Christ, Il a dit : „Tout est effacé, va et ne pèche plus.”
Vous ne résoudrez jamais la question de l’existence du mal 

mais sachez que vous pouvez l’éviter. Ces êtres maléfiques vont 
venir, ils ont intérêt à mettre dans votre tête de mauvaises 
pensées. Mais ce ne sont pas vos pensées, c’est leur propre état. 
Vous possédez quelque chose et ils veulent vous en dépouiller, 
alors pour y parvenir, ils doivent perturber votre esprit. Et de 
même les entités lumineuses viendront et introduiront en vous 
les meilleures pensées qui ne vous appartiennent pas. Où se 
trouve l’homme ? Il est celui qui éprouve en même temps le 
bien et le mal et doit apprendre une leçon. Si vous n’apprenez 
pas à réfléchir de manière juste vous aurez du mal à venir à 
bout des difficultés. Depuis des milliers d’années les humains 
luttent pour se libérer de cet héritage intérieur. Dans les centres 
initiatiques les disciples peuvent être soumis à des milliers 
d’épreuves . Par exemple un disciple est en train de discuter 
avec un ami, leur conversation est inspirée et profonde et c’est 
alors qu’une personne l’interrompt: „Peux-tu m’apporter de 
l’eau ?” Il doit y aller pour ne pas rompre des relations correctes 
et doit ensuite poursuivre la conversation sans éprouver aucun 
mécontentement. Dans la vie tout est épreuve. Une personne 
souffre et ne sait pas pourquoi mais pour le disciple c’est une 
leçon concrète.

Quand un homme éprouve les plus grandes contradictions 
et souffrances, il doit remercier Dieu pour ressentir en lui-
même harmonie et joie. C’est un examen. Dieu dit : „Je peux 
te dire beaucoup de choses mais je voudrais d’abord savoir si 
tu peux porter la charge que je vais te donner.” Chaque homme 
est soumis à la tentation. Tôt ou tard il y aura des tentations. On 
peut vivre sans souffrances, si on ne pèche pas; dans la joie pour 
celui qui mène une vie sainte et pure Mais vous devez passer 
tous par le feu, si l’or ne passe pas par le feu il ne peut pas se 
purifier. Quand l’homme devient cruel, alors on le met dans 
le feu. Quand le feu est éteint, l’homme dit : „Maintenant, je 
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suis devenu plus sage.» Combien faudra-t-il de temps pour que 
la conscience du bien s’éveille dans l’homme ? – c’est un long 
processus. Beaucoup de microbes vivent en vous et vous devez 
vous protéger. Des créatures inférieures créent la disharmonie 
en vous. Un désir inférieur vous dirige. Qui êtes-vous ? - le 
prisonnier de ce désir. Au début lorsqu’un minuscule désir naît 
en vous, vous devez connaître son origine, sinon en l’acceptant 
vous souffrirez.

Certains des états que vous éprouvez, ne sont pas les vôtres, 
ils sont venus de l’extérieur. Ce n’est pas vous. Maintenant 
vous portez une vie qui n’est pas la vôtre, elle provient des êtres 
inférieurs. Un de mes amis m’a dit qu’à New York, il avait vu un 
homme qui marchait dans les rues, vêtu comme un roi, et dont 
le dos était couvert d’affiches publicitaires . Nous portons un 
vêtement royal et les publicités de quelqu’un d’autre. Il faut s’en 
débarrasser.

Un homme m’a raconté qu’il cherchait une maison qui 
donne au sud-est mais l’agent immobilier l’a amené dans une 
maison qui n’était pas tout belle en le persuadant d’une manière 
si astucieuse que finalement il a accepté de la prendre. Mais 
aujourd’hui il ne savait pas quoi faire – elle était très sombre et 
froide, tournée vers le nord-est. L’esprit ténébreux est comme 
cet agent qui vous persuade, vante sa marchandise et après, 
vous ne savez plus quoi faire.

Lorsque les esprits sombres de l’enfer entrent dans la 
lumière divine, ils sont aveuglés et quand ils entrent dans l’enfer, 
ils voient à la lueur des ténèbres. Aussi longtemps que vous 
conservez en vous l’idée de Dieu, vous restez dans la lumière 
divine. Les esprits sombres y sont aveugles, ils ne voient rien 
et vous êtes sauvés. C’est la manière de nous débarrasser d’eux. 
De même, le hibou ne voit rien pendant le jour mais qui, la nuit, 
voit très bien.

Le péché dans l’homme consiste en sa désobéissance au 
monde raisonnable et à Dieu et une soumission à une vie infé-
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rieure. Les voleurs de biens matériels ne sont rien en comparai-
son des voleurs du monde spirituel. Vous avez emprunté la voie 
juste, ils entrent sous votre peau et commencent à vous gonfler 
en disant: „Tu vaux beaucoup plus que les autres. Tu es ceci, tu 
es cela.” Puis ils vous recouvrent de toutes les affiches publici-
taires et vous flattent : „ Aucun Dieu n’est digne de t’adresser la 
parole.”

Toutes les difficultés que nous trouvons à l’extérieur de nous 
comme à l’intérieur, sont notre richesse. Ce sont des problèmes 
à résoudre.

Une sœur a demandé : „Dans la prière „Pater noster” il est 
écrit : „Ne nous soumets pas à la tentation, et à un autre endroit, 
il est écrit : „ Dieu ne tente personne.” Comment comprendre ?”

Ce passage du Pater Noster se comprend ainsi: „ Que Dieu 
ne nous laisse pas succomber à la tentation, qu’Il nous garde 
de nous laisser aller”. Dieu met l’homme à épreuve, Il ne le 
tente pas. La tentation est quelque chose de différent. Dans 
un examen, le maître interroge son élève pour évaluer ce qu’il 
a appris tandis que dans la tentation il est incité à pécher et 
on essaie de le corrompre. Dans l’épreuve, on vous place cent 
kilos sur le dos pour mesurer votre force. Vous pouvez échouer. 
Echouer signifie ne pas pouvoir soulever la charge. Et dans la 
tentation il y a une chute morale. Après un échec à l’examen, 
tout le monde a le droit de le repasser mais quand on succombe 
à la tentation, on perd tout. A la dernière épreuve, on restera 
seul, délaissé par tout le monde, sans aucun appui extérieur, et 
on trouvera appui uniquement en Dieu.

Une sœur a demandé : „Est-ce que l’examen final aura lieu 
bientôt?”

Mais il a déjà commencé ! Un grand nombre le passe. 
Certains sont collés, d’autres l’ont réussi.

„Est-il permis de s’y présenter une deuxième fois  ?»
C’est permis. Ce qui est mauvais, c’est quand quelqu’un n’a 

pas accès à l’examen final. Celui qui le peut, jouit d’un avantage.
„Est-ce que nous avons accès à l’examen final ?”
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Oui, vous y avez accès ; que vous le réussirez, c’est une autre 
question. Celui qui est reçu, passera de toute façon son épreuve ; 
c’est vrai qu’il lui est possible d’échouer, mais il se présentera 
de nouveau. Il existe beaucoup de disciplines. Chaque frères ou 
sœurs doit passer les épreuves quand elles se présentent. Quand 
les épreuves se sont abattues sur Job, tout d’abord il a vu près 
de lui des esprits horribles mais quand il a projeté son regard 
plus loin, il a vu les esprits lumineux. Donc, ce qui était près 
de lui, était sombre et ce qui était lointain, lumineux. Alors il 
a compris que tout ce qui se passe, est pour le bien et la paix 
et son âme s’est remplie de joie. La terre est le lieu où se passe 
l’examen final. Celui qui le réussit reçoit un laisser-passer pour 
voyager partout. Les êtres évolués du monde invisible veulent 
venir ici pour passer cet examen . Celui qui ne le réussit pas et 
qui quitte la terre ne reçoit pas de laisser-passer. L’Ecriture dit : 
„Bénis ceux qui réussissent les épreuves.” Bénis les livres écrits. 
Bénis les vêtements lavés. Quand vous prenez une bouteille, 
vous la nettoyez, la lavez pour qu’elle soit toute propre. Et dans 
le monde invisible, quand on veut accorder un nouveau savoir 
à quelqu’un on le nettoie , le nettoie encore jusqu’à ce que ses 
cheveux se hérissent et qu’il s’écrie  : „C’est fini, tout est perdu, 
je suis au fond du trou, il ne me reste rien !”

L’homme a de la vie terrestre une conception très idéalisée. 
L’expérience qu’il doit acquérir représente de grandes richesses 
mais la façon dont il les obtiendra lui est cachée, on ne lui montre 
que les richesses c’est-à-dire l’expérience . En fin de compte il 
obtiendra ces richesses, mais combien de temps il passera à les 
acquérir ! …Cela ressemble à l’histoire de cet homme riche de 
Gabrovo dont on a fait une statue placée devant le théâtre et 
il se disait: „Mon pauvre Jean, combien de temps tu as trimé 
jusqu’à ce qu’on te mette ici !” Donc, dans le monde invisible, 
on ne cache pas à l’homme le résultat qu’il obtiendra dans 
le monde physique mais on lui cache les épreuves à travers 
lesquelles il passera. Quand vous descendez sur la terre, on vous 
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dira : „Va avec ce programme, tu t’enrichiras et tu rencontreras 
aussi certaines difficultés.» Et quand vous passez à travers 
des difficultés insurmontables, on vient à votre secours et on 
vous aide. Chaque personne est éprouvée différemment. Il 
n’y a pas deux personnes qui reçoivent la même épreuve. On 
trouve toujours une certaine différence. Si on te donne des 
joies extérieures, on te donnera des difficultés intérieures ; 
en revanche si on te donne des difficultés extérieures, on te 
donnera des joies intérieures. On ne peut pas y échapper – on 
ne te donnera pas des difficultés intérieures et extérieures en 
même temps. Les gens stupides préfèrent les joies et après les 
souffrances, mais les gens intelligents préfèrent tout d’abord les 
souffrances et ensuite les joies. Les gens stupides disent : „Qu’on 
se réjouisse maintenant et après advienne que pourra…” mais 
les gens intelligents disent : « Advienne que pourra maintenant 
mais à la fin nous nous réjouirons.” Est-ce que la plupart des 
gens ne raisonnent pas comme une souris ? Une souris libre 
marchait dans les champs, respirait l’air pur, mais un jour on 
mit devant son trou un piège qu’elle commença tout de suite 
à étudier. „Il y a quelque chose dans ce piège – de la viande 
salée ou quelque chose d’autre! ? ” –s’est-elle dit, et elle est 
entrée dans le piège sans savoir que celui qui l’avait mis, était 
beaucoup plus intelligent qu’elle. Elle regardait d’un côté et de 
l’autre et à la fin elle est tombée dedans ; il ne fallait pas qu’elle 
s’occupe de ce piège. De la même façon devant chacun de vous il 
y a aussi un piège. Voici un avertissement protecteur et amical: 
faites attention aux pièges placés devant vos portes. Passez à 
côté d’eux, n’entrez pas pour étudier ce qu’il y a dedans. Ne 
tombez pas de vous-même dans les pièges!

Un frère a posé une question sur les épreuves intérieures.
Tout cela viendra d’une manière naturelle – on t’accorde une 

tâche dans la vie et c’est une épreuve. Tu as des palpitations, tu 
as mal au ventre, ce sont des épreuves ordinaires. On te donne 
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un million de léva et on te les prend ; c’est une épreuve. Au stade 
actuel de votre évolution que devez-vous faire, comment devez-
vous continuer votre chemin ? Voyons combien d’entre vous 
ont fait des réflexions et des prières et quelles prières au juste ? 
Vous aimez quelqu’un mais il vous dit quelques mots qui vous 
blessent. Votre amour doit résister aux épreuves. Quand on 
met à l’épreuve votre amour, il commence à s’étioler. Veillez à 
apprendre et entrer dans la nouvelle vague qui vous élèvera plus 
haut, dans la nouvelle étape de la vie ; sinon vous redoublerez 
la classe. On doit être ferme et tenir jusqu’au bout. Les gens ne 
peuvent pas éviter les épreuves. Si vous évitez l’épreuve que 
Dieu vous a accordée, une autre viendra. Si un haut idéal inspire 
notre vie, alors on résiste à toutes les épreuves et à toutes les 
tentations.

Les générations précédentes et le royaume animal vous 
ont légué des impuretés; celui qui est intelligent les mettra à 
la bonne place tandis que celui qui n’a aucune connaissance et 
qui n’est pas intelligent, se vautrera dans cette fange. Quand le 
côté animal prédomine dans l’homme, son visage commence à 
changer. La philosophie consiste en cela : ayez la volonté d’être 
maîtres de vous-mêmes ! L’homme doit soumettre ce qui est 
inférieur et en retirer des énergies comme la plante fait pousser 
ses racines dans le sol et en retire la sève. La femme de Putiphar 
voulait séduire Joseph et s’il avait succombé, il était perdu. Mais 
il a résisté à cette épreuve – il a payé son karma avec la prison et 
de cette façon il a réalisé une seconde naissance.

Les êtres du monde Invisible qui sont autour de vous, sont 
de deux catégories : les uns supérieurs et les autres inférieurs. 
Apprenez des esprits supérieurs et mettez au travail les 
inférieurs.
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UNE POESIE DE STELLA BELLEMIN DE FRANCE

En 1937 le Maître a offert son portrait à Stella Bellemin. 
A cette occasion, elle a écrit une poésie en français ; nous la 
présentons ici.

„Le courage et la bonté du Père pour ses enfants;
Présence qui sait, voit et nous tend ses bras ;
Voix puissance qui nous parle de la vérité, de la pureté et 

de la raison ;
Cœur qui lit dans nos cœurs…..le visage impénétrable,
Son image s’imprime délicatement dans nos âmes sensibles.
Toujours imperturbable et jamais hésitant,
Le monde des anges semble être votre demeure,
Et à vos côtés nos âmes s’éveillent à leur destin
Libérées des chaînes résonnantes du passé et de 

l’inconscience.
Vos mains nous purifient et jamais ne s’efface en nous
Votre bénédiction de paix céleste née de la sagesse divine 

débordante d’amour.
Mon être entend le chant du vaste Paradis dans votre 

regard.
Oh Maître, retrouvé, Maître de l’amour pur, symbole de la 

divinité, modèle vivifiant,
Source inextinguible pour l’assoiffé d’une joie indicible !
Si nous empruntons la voie étroite, qu’une lumière 

perpétuelle et bienveillante nous accompagne.
Paris 30 novembre 1937

ElEVEZ-VOUS VERS LES MONDES SUPÉRIEURS

Après la conférence et les exercices de gymnastique nous 
sommes rentrés au salon. Les épreuves et les tentations que 
nous traversons ont été évoquées.
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Les occasions de tentations sont si subtiles que l’on doit 
réfléchir pour les discerner. Vous avez une indisposition ; 
surmontez-la et qu’en vous ne subsiste aucune contradiction. Si 
un mauvais sentiment vient vous habiter, il faut le surmonter. 
Parfois une tentation cache un désir de travailler pour 
l’humanité mais c’est un leurre. Le monde où nous vivons est 
comme le jardin du Paradis, et chaque jour les gens mangent de 
l’arbre défendu. Quand le sot vient à vous et vous dit que vous 
n’êtes bon à rien, vous êtes chagriné mais ensuite si l’intelligent 
vient et vous murmure que vous deviendrez un homme bien, 
vous vous réjouissez. Du chagrin et de la joie ! Ne soyons pas 
les jouets des circonstances extérieures et des désirs intérieurs. 
Si un oiseau est poursuivi par le chat qu’est-ce qu’il doit faire ? 
Entrer en compétition avec le chat ou s’envoler ? – S’envoler. 
L’esprit ténébreux vous poursuit ? Envolez-vous au moyen de 
votre conscience, élevez-vous vers Dieu et alors il ne pourra pas 
vous suivre, il ne pourra que vous regarder comme le chat. On 
doit s’élever dans les mondes supérieurs pour surmonter les 
difficultés du milieu où l’on est placé. Les esprits inférieurs et 
ténébreux n’entrent pas dans le temple divin. S’ils vous parlent, 
cela veut dire que vous êtes hors du temple, s’ils ne s’adressent 
pas à vous, c’est que vous êtes dans le temple. Quand on entre 
dans le temple divin, les esprits sombres attendront dehors et 
se diront. „Il reste longtemps, il fait beaucoup de prières, nous 
sommes fatigués de l’attendre.” Quand vous éprouvez un certain 
doute, il faut émettre un diagnostic : celui de réaliser que vous 
êtes hors du temple.

Comme nous plaçons le minerai dans le four pour le faire 
fondre et en retirer l’or, les esprits élevés nous font passer par 
certaines épreuves. Ces épreuves sont les épreuves du feu pour 
éveiller le bien en nous et rejeter tout ce qui est inutile comme 
des scories. Quand Dieu a fait le premier homme, Il voulait voir 
si Adam était obéissant et reconnaissant mais comme il a raté 
l’épreuve, il a dû passer par la voie de la souffrance. Le monde 
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spirituel comporte beaucoup de dangers. Dans l’occultisme 
contemporain certains veulent être forts et faire ce qu’ils veulent 
sans être responsables de leurs actions. Certains s’attirent des 
ennuis. Quelqu’un me demande : „Est-ce que je fais des progrès 
ou non ?” Que je lui fasse des compliments ou des reproches, 
je lui ferai du mal. Si je le complimente, des mauvais esprits 
viendront et diront : „Il y a de quoi voler ici !”Si je lui fais des 
reproches, ils diront :” Il est des nôtres, allons auprès de lui pour 
lui donner un conseil.” Ne complimentez pas et ne faites pas de 
reproches à votre enfant.

La vie terrestre représente une des grandes Ecoles. Il n’y a 
pas d’ école plus grande pour nous pour l’instant. Ici, sur terre, 
si vous vivez bien, il y a une chance pour que, dans l’avenir, 
vous deveniez des anges. Mais si vous ne vivez pas bien l’état 
d’humain, vous ne pourrez pas un jour devenir ange.

L’âme doit recevoir un élan pour se libère des limitations. 
Il est devenu volontairement l’esclave des conditions. L’homme 
est absolument libre au commencement de chaque action mais 
s’il ne garde pas sa liberté initiale, apparaît par la suite une petite 
limitation . Tout d’abord, il se trouve sur une surface plane, 
puis il arrive sur une surface légèrement inclinée et perd déjà 
une partie de sa force. Ensuite la pente devient de plus en plus 
abrupte et il commence à glisser vers le bas et enfin dégringole 
jusqu’au fond. Donc, quand on tombe dès la première bataille, 
on perd la guerre. Voilà pourquoi, il faut être fort dès la première 
bataille.

Il faut travailler sur les jeunes frères, parce que certains 
d’entre eux sont soumis aux tentations de Maya – les illusions 
des formes extérieures qui nous trompent. Certains d’entre eux 
ont attiré beaucoup de choses trop près de leurs yeux et ainsi ont 
bouché tout leur horizon. Il faut qu’un cercle d’activité mentale 
soit formé chez les jeunes frères et qu’ils travaillent avec leur 
intellect.
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Il est impossible de ne pas passer à travers des marées 
hautes et des marées basses, elles viendront inéluctablement 
pour chaque homme. Mais l’homme intelligent agit comme 
les Egyptiens agissent avec le fleuve Nil : quand le temps est 
pluvieux, ils remplissent les bassins avec de l’eau du fleuve et 
ensuite ils l’utilisent pour arroser les plantes. De la même façon, 
l’homme raisonnable entasse du capital à marée haute et quand 
la marée basse arrive, il ne sent pas dépourvu, et parce qu’en 
marée haute il a entassé un capital il peut le dépenser sans 
difficulté.

Le monde invisible ne donne d’épreuves qu’aux âmes 
intelligentes et rien aux ignorants. Après avoir réussi les épreuves 
que le Maître lui envoie, le disciple reçoit la bénédiction divine.

Une sœur est venue auprès de moi et s’est plainte d’avoir 
été battue par son compagnon; je lui ai dit : „Toi, une disciple, 
tu ne devais révéler cela à personne, tu devais te taire pour que 
j’apprenne ta situation des autres, pas de toi. Tu es coupable 
aussi parce que tu as une mauvaise opinion de cet homme– 
tu penses qu’il est méchant, voilà pourquoi le mal en lui se 
manifeste. Et dorénavant quand on parle de cette personne, 
tu ne dois dire que du bien et de belles paroles à son sujet. 
D’autre part, quand il t’a battue, tu devais rendre grâce à Dieu 
pour passer une épreuve avec succès mais tu te plains. Quand 
on battait les premiers martyrs chrétiens, ils louaient Dieu. 
Troisièmement, pourquoi n’as-tu pas mis une barrière quand 
cet homme-là t’a approchée ? Pourquoi ne t’es-tu pas mise en 
face de lui et n’as-tu pas dit  : „Dieu ne te permettra pas de 
lever la main contre moi.” Toutes les épreuves par lesquelles tu 
passes, sont des exercices à accomplir. On verra si tu as la foi, 
des sentiments, l’attention envers les autres, à quel point tu es 
juste et tu tiens à ta dignité. Quand tu iras dans l’autre monde, 
on verra si tu possèdes un diplôme ou non. Tu ne peux pas avoir 
de diplôme si tu n’accomplis pas les devoirs et si tu échoues. On 
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peut voir le véritable visage de quelqu’un trois fois par jour – le 
matin, à midi et le soir. Mais cela dure une période très courte – 
le véritable visage de l’homme n’apparaît pas toujours.

La difficulté est d’abord extérieure et c’est par la suite qu’elle 
devient intérieure. Par exemple, tout marche bien dans la famille, 
tous sont solidaires mais extérieurement ils vivent dans la misère 
et l’humiliation. Mais dès que les affaire matérielles s’arrangent, 
l’épouse et les enfants se conduisent mal– ce qui causait leur 
malheur dehors, le provoque maintenant à l’intérieur. David 
par exemple éprouvait des difficultés extérieures avant de 
devenir roi et quand il est monté sur le trône, les difficultés 
intérieures sont arrivées. On entend par„difficultés intérieures”, 
des combats à l’intérieur de l’âme humaine – des doutes, des 
désirs inférieurs etc.

Que signifie le baptême ? – Vous êtes soumis à certaines 
épreuves et si vous résistez, vous êtes baptisé. Si vous persévérez 
dans l’amour vous êtes baptisé ; dans le cas inverse, non. C’est la 
même chose à propos de la vérité, de la sagesse etc. Vous n’êtes 
pas encore baptisé mais vous recevrez un baptême. Avoir un 
baptême, signifie tenir bon. On vous mettra à l’épreuve : parfois 
un être humain prend une forme divine, il s’en revêt et il est 
difficile de le comprendre dès le premier instant. Donc trois 
états peuvent apparaître : humain, divin et humain déguisé sous 
le masque du divin. Il existe une loi : quand vous entrez dans 
la vie spirituelle et que vous commencez à faire des progrès, 
le contraire viendra et des contradictions se manifesteront. 
Tout d’abord vous êtes mis à l’épreuve et après l’épreuve, vous 
montrerez ce dont vous êtes capable et jusqu’à quel point. 
Quelqu’un demande pourquoi nous devons vivre des épreuves. 
C’est pour se révéler ; sinon comment faire ? L’épreuve est faite 
pour évaluer ce que l’on a appris et ce qu’on peut mettre en 
pratique.

Tout le monde sauf Dieu est soumis à la tentation. Seul Dieu 
n’est pas tenté mais on peut mettre à l’épreuve toutes les autres 
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créatures. Si on vous met à l’épreuve, vous pouvez commettre 
une erreur. Chaque être humain d’origine divine qui vient sur 
terre est censé se corrompre, tomber, s’il n’exerce pas sa volonté 
et s’il ne travaille pas. Je sais pourquoi vous qui étiez si bons, 
vous êtes devenus méchants. Autrefois aussi vous étiez si beaux 
et maintenant vous avez changé.

La science occulte, telle qu’on l’étudiait dans le passé était 
très difficile. Pythagore est resté vingt ans en Egypte, il a traversé 
beaucoup d’épreuves et a attendu qu’on l’introduise dans les 
pyramides pour recevoir l’initiation des Egyptiens. Puis il a dû 
passer dix ans à Babylone pour être soumis à des épreuves et 
être initié ; il a fait également des études en Palestine. A son 
retour, il a fondé son Ecole pythagoricienne.

Certains n’ont pas du tout péché. Pécher dépend de la 
volonté humaine. Si l’on ne pèche pas volontairement, on ne 
commet pas de péché. Le péché consiste en une transgression 
consciente des grandes lois de la nature.

Dieu met à l’épreuve l’avare comme le généreux. Il met 
d’abord l’avare dans la misère, et le généreux dans l’abondance 
et il les met à l’épreuve pour étudier leur comportement ; puis 
il les remplace l’un par l’autre et ensuite il inverse leurs places 
à nouveau etc. Rectifions une erreur. Le péché n’est pas dans la 
quantité – le poids du vol d’un centime est le même que celui 
d’un million de léva. C’est l’intention qui compte. Celui qui a 
volé un centime parce qu’il n’y avait pas plus dans la caisse, 
en aurait volé plus s’il en avait eu l’occasion. Chaque désir qui 
vous limite est un joug ; ayez des désirs qui ne vous limitent 
pas. Quand vous portez un joug, sachez en quoi cela consiste et 
si vous y êtes attelés, sachez comment vous en libérer. Quand 
on veut nommer quelqu’un caissier, on le met à l’épreuve en le 
laissant parmi cent caisses ouvertes et on observe s’il va voler ou 
non. S’il prend de l’argent, il n’est pas fait pour devenir caissier; 
s’il n’en prend pas on peut lui donner la place. Donc, vous aussi 
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vous êtes envoyés parce qu’on vous prépare pour le service 
et maintenant on vous met à l’épreuve de prendre ou non de 
l’argent dans la caisse.

Tout le monde n’est pas encore prêt. Un américain voulait 
savoir ce que représente l’ammoniac concentré non raréfié mais 
quand il en a respiré, il est tombé par terre. Les gens lui ont 
dit : „Tu en veux encore ?” mais il a décliné : „Non, ça suffit !” 
Donc quand on comprend la vie c’est le bonheur et quand on ne 
la comprend pas, quel tourment ! Beaucoup de choses dans le 
monde sont agréables mais empoisonnés.

Autrefois l’immolation était faite pour attirer les mauvais 
esprits par le sang afin que les gens en soient débarrassés. On 
égorgeait un agneau ou un autre animal pour s’en libérer. Dans 
la nouvelle culture c’est exclu. Là où se rassemblent les hommes, 
il ne faut admettre aucune mauvaise pensée. Là où vous dormez 
et travaillez, n’admettez qu’aucune mauvaise pensée n’entre 
dans votre esprit pour ne pas attirer de mauvaises influences. Un 
grand combat se produit dans l’homme jusqu’à ce qu’il apprenne 
à être le maître des esprits ténébreux. Vous vous mettez en 
colère ; vous êtes devenu le support de ces esprits, et ensuite 
vous vous repentez et vous ne vous sentez pas du tout à l’aise. 
Voilà pourquoi il faut se maîtriser. Il faut beaucoup de temps à 
l’homme pour qu’il trouve son équilibre intérieur. Quand nous 
éloignons les esprits non évolués de notre conscience, notre ciel 
intérieur s’éclaircit. La peur, le manque de foi, le manque de 
confiance, la colère etc. sont toujours de mauvaises influences 
et quand nous nous en débarrasserons, notre ciel s’éclaircira. La 
clarté de notre ciel intérieur dépend de notre conscience.

LA CONSCIENCE EVEILLEE DU DISCIPLE

Après la danse de la Paneurythmie nous nous sommes ap-
prochés du Maître pour le saluer. C’était l’une de ces journées 
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printanières inoubliables. Les arbres fruitiers étaient en fleurs 
et transformait la clairière en conte de fées . Les pins élancés se 
dressaient brodés des rayons d’or du soleil. La neige blanchis-
sait encore les sommets de Vitocha et nous envoyait sa fraî-
cheur. Le Maître a abordé le sujet de l’éveil de la conscience.

Un malfaiteur se présente et vous ne pouvez pas le terrasser. 
Vous êtes inspirés par un beau sentiment, une belle pensée 
mais ils disparaissent parce qu’il les a volés. Il vous manque un 
protecteur. Vous devez avoir une pensée solide, une philosophie 
parfaite pour être toujours défendu. La conscience doit être 
toujours éveillée et il faut savoir dans tous les cas si la souffrance 
est nôtre ou étrangère et quelle est la pensée qu’il faut accepter 
et celle qu’il faut refuser. Maintenant prenez garde de ne pas 
tomber quand vous vous élevez, qu’une réaction inverse ne se 
produise. Par exemple un hanneton s’envole, puis il tombe, 
il s’envole et tombe à nouveau et enfin il se libère et s’en va. 
Parfois un obstacle vous arrête.

 Des parasites veulent induire l’homme en erreur puis le voler 
mais des êtres supérieurs veulent le protéger d’eux et en général 
l’aident. On doit faire tout pour ne pas succomber : quand il 
est éveillé, l’homme va bien mais dès que sa conscience est 
somnolente, les parasites entrent. Quand on veut vous voler, on 
va vous griser c.à.d. on va obscurcir votre conscience et quand 
vous redeviendrez sobre, vous verrez qu’on vous a dépouillés. 
Nous ne savons pas comment garder ce que nous possédons. Les 
moustiques enfoncent leur trompe et sucent le sang ; il y a aussi 
des moustiques psychiques qui vous découragent en épuisant 
votre énergie. Nous devons nous libérer du harcèlement inutile 
des êtres inférieurs. Le Christ est venu libérer l’humanité de 
certains êtres dont les gens étaient esclaves. Oui, la force est  là 
: la vie consciente corrige les choses. Il y a certaines formules 
mais je n’ose pas vous les donner parce que vous n’avez pas le 
rythme et vous ne les récitez pas avec votre cœur. Et parfois 
en apparence vous tirez des cartouches dans l’air, mais vous 
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pouvez faire des dégâts. On ne doit jamais interrompre le flot 
divin en soi-même. Quand on le bloque, on se détruit. Quand 
on veut arranger ses affaires de manière humaine, on se rend 
malheureux; autrement dit on doit laisser couler le courant 
divin en soi et il va arranger les affaires. Il faut une nouvelle 
éducation, une nouvelle compréhension, de nouvelles voies. 
Vous pouvez mettre dans votre pièce des vitres transparentes 
ou opaques ; dans l’un des cas, elles ne laisseront pas passer 
la lumière abondamment ; mais si vous mettez des verres de 
cristal pur, ce sera beaucoup mieux. Celui qui a beaucoup de 
connaissances mais ne les applique pas, souffre beaucoup. 
On souffre du manque de réalisation non de la richesse de 
connaissances.

Toute l’humanité passe par une nouvelle phase et vit une 
crise. Les hommes ne peuvent plus vivre selon le mode ancien. 
L’ancienne carapace craque et le poussin doit être couvé ou 
mourir, l’une des deux possibilités. Certains ont de la peine 
pour ce qui est ancien mais sur les anciennes branches naissent 
les jeunes et la peur n’a pas sa place.

A Ellada on racontait que les gens ont vu dans la mer une 
tortue et ils l’ont prise pour une île. Ils ont enfoncé un drapeau 
et s’y sont installés mais ensuite la tortue a bougé et ils se sont 
enfuis. De la même façon dans notre esprit se forme une idée et 
nous pensons que c’est une île, nous y plantons un drapeau et 
après nous nous enfuyons. On peut interpréter ainsi : ne nous 
leurrons pas d’illusions. Quand vous vous êtes incarnés, vous 
avez choisi un plan mais dès que vous mettez les pieds sur terre, 
vous en adoptez un autre .

Aussi longtemps que vous pensez, ressentez et agissez bien, 
vous êtes à votre juste place et inversement. Pensez, sentez et 
agissez comme le Christ, mais à votre niveau. Les gens sont à la 
recherche de la voie facile qui est en fait la voie difficile. La voie 
facile pour eux c’est le mode de vie ordinaire. La voie couronnée 
de grandes réalisations et de succès est la voie divine, c’est en 
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réalité la véritable voie facile. Il faut préférer un éveil spirituel 
rapide à un éveil spirituel lent. À cet égard, on trouve dans 
l’Evangile un exemple magnifique avec les vierges sages et les 
vierges folles.

Quand vous avez une pensée trouble, elle est de nature 
humaine. Un homme épouse une vieille femme, grimée en jeune 
fille. Plus tard la vieille dévoile son vrai visage. Le jeune homme 
aurait dû la démasquer dès le début. De même, vous devez 
vérifier la vraie nature des idées qui vous viennent à l’esprit.

Les gens ne devraient pas se comporter comme des porchers. 
La méchanceté, la haine, les pensées, les désirs et les sentiments 
impurs représentent les cochons que vous élevez, abandonnez-
les pour aller auprès de votre Père. Au lieu de rester auprès 
d’eux pour écouter leurs grognements occupez-vous de vos 
affaires. Inutile de les chasser, ils seront toujours de retour. 
Vous devez libérer votre esprit de toutes les pensées, désirs et 
actions inutiles. Il faut apprendre à se décharger tous les soirs 
des bagages superflus pour conserver le nécessaire pour les cas 
utiles. L’être humain doit chercher des voies pour se débarrasser 
des pensées extérieures qui le détournent de l’essentiel.

Il existe cinq niveaux d’êtres humains – les humains 
ordinaires, talentueux, les génies, les saints et les Maîtres, tout 
comme il existe cinq catégories de pensées, de sentiments et 
d’actions. Un jour, par exemple, une pensée simple peut vous 
venir à l’esprit, un autre jour une idée talentueuse ou géniale 
peut vous effleurer etc. Il faut bien distinguer les pensées qui 
arrivent à notre conscience.

Quand une bonne pensée vous vient à l’esprit, ne la rejetez 
pas à la manière du coq qui néglige le diamant. Vous devez 
reconnaître constamment ce qui est le divin. Sortez du monde 
actuel d’hésitation et de souffrance pour entrer dans un monde 
d’harmonie où tout est joie et allégresse.

Il existe des sentiments d’origine animale et d’autres qui sont 
évolués, divins, et ne doivent pas être mélangés aux premiers. 
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Quand nous disons qu’une personne est dans l’émotion et ne 
réfléchit pas on sous-entend que son état est animal. Quelles 
en seront les conséquences ? Dans le monde physique si vous 
glissez vers le bas sans pouvoir vous accrocher, vous continuerez 
votre descente vertigineuse. Ce principe concerne avant tout les 
personnes matérialistes parce que le disciple doit avoir dépassé 
la phase de dégringolade par un travail conscient. Avant d’avoir 
cette conscience, l’être humain se trouve dans un état chaotique. 
Une pensée peut contenir beaucoup d’éléments inutiles dont 
on doit se débarrasser. La poussière entre dans la pièce, sans 
y être invitée. Il faut reconnaître la poussière dans notre esprit 
pour l’éliminer. Si vous possédez la lumière et la chaleur, un 
esprit ténébreux vous fuira comme la peste – il ne pourra vous 
approcher mais il essayera toujours de chasser la lumière et la 
chaleur qui sont en vous.

Dans la vie nous devons interpréter les contradictions. Quoi 
qu’il arrive, on doit les résoudre et n’avoir rien à craindre. C’est 
quand les humains agissent sans le concours de la lumière divine 
que le mal naît et que les catastrophes se produisent. Parfois par 
exemple on s’irrite contre quelqu’un et on veut le battre sans 
réfléchir aux conséquences.

Une sœur a demandé : « Comment éviter les mauvaises 
pensées ? »

Pensez au bien ! Prenez de la hauteur. Ne vous laissez pas 
emporter par un courant inférieur. Si vos pieds le touchent, 
vous tomberez sous son influence. La lumière intérieure peut 
scintiller en vous d’un coup ou vous illuminer progressivement. 
La bougie scintille immédiatement, tandis que le soleil se lève 
lentement. Les processus rapides sont humains tandis que les 
processus lents sont divins.

Avant d’aller quelque part et où que ce soit, entourez-vous 
mentalement de cercles lumineux et respirez profondément ; 
ensuite vous pouvez entrer parce que toutes les mauvaises 
influences sont ainsi neutralisées et tout va bien. C’est tout un art 
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de savoir bien utiliser les conditions favorables qui se présentent 
à un moment donné. Le disciple doit toujours se rappeler qu’il 
est en apprentissage– quel que soit l’environnement dans lequel 
il travaille ou se trouve.

Quand Dieu se met à vous parler et quand Il vous demande 
un service votre deuxième voix intérieure vous dit que vous 
n’avez pas le temps, que les actes de bonté ne valent pas la peine, 
que vous ne disposez pas d’assez de forces et de moyens, qu’il ne 
faut pas autant jeûner et prier. La deuxième voix est la voix du 
tentateur. S’il arrive des courants marginaux en vous vous devez 
les supprimer.

Un jour on a mis l’œil d’une personne sur l’une des plateaux 
d’une balance, sur l’autre on a mis de l’or, mais le plateau portant 
l’œil ne se levait pas. On a accumulé une grande quantité d’or 
pourtant l’autre plateau ne bougeait toujours pas. Enfin on a 
ajouté à l’or un peu de terre et le plateau s’est soulevé. Si vous 
avez beaucoup de désirs, vos yeux s’affaibliront.

Vous êtes liés au Christ. Suivez son chemin et votre lien se 
renforcera de lui-même. Vous vivez tous dans le passé, vous 
dites que vous avez prié Dieu il y a dix ans et qu’Il vous a entendu 
mais c’est le présent qui est important. Chaque jour apporte 
des richesses incalculables. Et vous, tourné vers le passé, vous 
perdez le temps présent. Maintenant, Il faut poser des bases 
; sachez que votre vie intérieure est la plus importante et doit 
être en ordre. L’être intérieur est Dieu. Si vos créations ne vous 
plaisent pas, c’est qu’elles sont le produit des esprits ténébreux, 
si elles vous plaisent, elles sont divines. Le divin nous chuchote 
de l’intérieur. Quand on oublie son chemin, on demande aux 
gens à proximité de nous mettre sur la voie n’est-ce-pas ? De 
même, vous devez de temps en temps prendre conseil auprès 
du monde invisible au sujet d’un problème sans trop vous hâter. 
Écoutez les nouvelles idées murmurées de l’intérieur.

De nos jours, les pensées divines et les pensées des esprits 
ténébreux s’entremêlent en tout et vous ne pouvez donc pas vous 
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libérer des pensées négatives sans un éveil de conscience. L’esprit 
des ténèbres dit à Dieu : « Ils ont l’air très bon, ils chantent bien, 
mais ils ne sont pas aussi bien qu’ils le paraissent. Tiens, je vais 
jouer un peu avec eux pour les trier. » L’esprit ténébreux veut 
donc vous trier. Les petits péchés c’est comme un coup au bistro, 
vous trinquez et tout ce que Dieu a placé en vous disparaît, et 
c’est ainsi que ceux qui veulent vous voler réalisent leur objectif. 
Vous devez reconnaître les esprits obscurs dès le premier abord 
et prendre les mesures nécessaires. Parfois votre ange gardien 
vous parle par l’intermédiaire d’une personne, vous devez donc 
écouter très attentivement les conseils des sages.

Parfois les gens vous interrogent sur vos futurs projets. Je 
ne pense pas à l’avenir, je pense au moment présent et je crois 
que le jour suivant sera meilleur et que le troisième sera encore 
mieux. Celui qui craint l’avenir ne comprend pas bien la vie. La 
vie du début à la fin est d’une beauté divine.

Un Maître a conseillé à deux de ses disciples d’agir ainsi : 
le premier devait dire aux gens qu’il rencontre qu’ils auront de 
la chance et le second leur dire qu’ils n’en auront pas. Quand 
le deuxième disciple est revenu, il a dit qu’il a été battu à 
plusieurs reprises. Nous devons dire aux hommes : « Tout va 
s’arranger ! » De nos jours les gens, profanes comme religieux, 
sont constamment dans le doute. Parfois ils ne peuvent pas 
discerner la nature divine en eux, ils succombent aux tentations 
et en fin de compte la nature humaine l’emporte. Parfois nous 
demandons conseil à notre âme elle s’impose et nous nous 
demandons toujours comment ce peut être autrement.

Nous entravons notre évolution en gardant constamment à 
l’esprit ceux qui nous ont fait du mal. Quand la nature animale 
s’impose dans l’être humain, l’amour fraternel pour nos 
semblables et toute noblesse s’éloignent de lui. L’homme peut 
se libérer des esprits ténébreux qui lui rendent visite. Comment 
? S’il ne succombe pas à ses faiblesses. Autrement, il s’attire 
des ennemis. Nous ne devons pas abandonner entièrement nos 
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anciennes façons de vivre mais garder ce qui est précieux et 
éliminer l’inutile.

Quand vous épuisez votre énergie nerveuse, vous tombez 
malades. Celui qui est vidé de son énergie nerveuse ressemble 
à un commerçant en faillite, dépouillé de capital. Vous ne devez 
pas laisser s’enfuir l’énergie nerveuse. Si vous dites : „Que je 
comprenne ou non, peu importe », ou alors « C’en est fait de 
moi. », votre énergie nerveuse s’enfuit. Soyez toujours éveillés et 
en tension pour recevoir de l’énergie et la dépenser de manière 
raisonnable. Dorénavant vous devez vous éduquer seuls. L’être 
humain est un étranger sur la terre – un jour, on ne sait quand 
et comment, il sera rappelé auprès de Dieu. Il sera rappelé 
quand il ne s’y attendra pas, voilà pourquoi il doit être préparé à 
chaque instant. Quand vous êtes tristes, abattus, mal disposés, 
vous revivez en une heure ou en une journée toute une mauvaise 
vie précédente. Quand vous vous sentez joyeux, heureux, gais, 
vous revivez une belle vie précédente.

Quand vous voyez une personne approcher, au lieu de vous 
demander si elle poursuivra son chemin, pensez d’avance à vous 
écarter. Ainsi vous gagnerez en temps et dignité. De plus, si vous 
pensez ainsi, naîtra en elle le désir de s’arrêter pour vous laisser 
passer.

Vous êtes enchaînés et vous avez soif. A proximité il y a de 
l’eau mais comme vos pieds sont entravés vous ne pouvez pas 
l’atteindre. Toutefois il se trouve que la clé du cadenas est dans 
votre poche – libérez-vous des chaînes et allez à la fontaine pour 
boire l’eau.

Quand vous traversez le royaume des esprits ténébreux, 
salissez-vous et lavez-vous à la sortie. Un sage a fait passer une 
belle princesse à travers un pays où on voulait la tuer. Pendant le 
voyage elle était sale, vêtue de loques pour ne pas être reconnue.

Quand l’être humain implique ses sentiments personnels 
dans un travail quel qu’il soit, le sang afflue au centre des senti-
ments personnels et quitte les centres antérieurs et supérieurs 
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du cerveau, qui ont également besoin de sang. Dans ce cas, il ne 
fera aucun progrès intellectuel, émotionnel ou musical. Quand 
une personne a de hautes aspirations, son sang passe dans les 
parties antérieures et supérieures du cerveau et développe ses 
centres supérieurs. Mais si elle cesse de travailler pour ses as-
pirations élevées, son sang descendra vers la partie postérieure 
du cerveau et elle se mettra à manifester des sentiments ani-
maux – de l’irritation, un esprit de querelle et de vengeance, 
de la colère. Dans ce cas une créature du monde invisible doit 
descendre pour la guider, sinon elle s’attirera quelque malheur.

La vie est la musique la plus sublime. Elle est complexe car 
nous n’en avons pas la clé.

ASSEYEZ-VOUS POUR RÉFLÉCHIR

Les humains actuels opposent le monde spirituel au monde 
physique, mais il n’existe pas d’opposition entre eux. La vie 
physique ne doit pas être confondue avec la vie sexuelle. Il 
ne faut pas confondre la chair et le corps. Le corps est une 
maison, un temple habité par Dieu, tandis que la chair est 
une mouche empêtrée dans une toile d’araignée. Les humains 
sont tellement englués dans certains de leurs désirs qu’ils ne 
peuvent pas se débarrasser de leurs influences. Il faut connaître 
les qualités que nous n’avons pas développées entièrement en 
nous et quel est le domaine où nous sommes en retard. Chaque 
disciple devrait savoir ce qu’il doit développer en lui. Comme 
l’être humain a conservé de l’animalité en lui et que tous ses 
malheurs proviennent des désirs inférieurs, il faut garder une 
grande vigilance et une pensée correcte. Que peut espérer celui 
qui possède une fortune de dix millions de leva ? Son avenir 
n’est pas du tout assuré. Les gens doivent penser juste. Tous 
les gens souffrent d’une absence de réflexion. Tous, nous avons 
besoin d’apprendre par nous-même –nous ne pouvons retenir 
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que les connaissances apprises par nos propres efforts.
Au cours de son développement, l’être humain est passé par 

toutes les formes animales, par conséquent il a conservé leurs 
habitudes dont il devrait s’efforcer de se débarrasser. Si une 
personne se met à vivre une vie purement animale, son front 
s’inclinera en arrière, son menton reculera et ses mâchoires se 
projetteront en avant. Si plusieurs générations de suite vivent 
ainsi, la forme du corps changera. Les singes sont des humains 
retardés par rapport à l’évolution humaine – ils n’ont pas pu 
avancer dans leur développement et ils sont arriérés. On peut 
garder espoir pour eux dans un avenir lointain. Un invalide 
avec des béquilles se plaignait qu’il ne recevait pas d’aumône, 
alors un violoniste a accepté de l’accompagner – le violoniste 
jouait, l’invalide tendait le bol et les gens y mettaient beaucoup 
d’argent. Le violoniste c’est l’esprit ou le cœur parfait. Quand 
l’invalide est seul, il est malheureux mais quand le violoniste 
l’accompagne il est heureux. Tout peut s’arranger en un instant 
ou en des milliers d’années. Si quelqu’un me dit qu’il ne veut pas 
être très riche, je lui répondrai : « Sois riche en pensées et en 
sentiments. » Chaque jour, choisissez un poème sur lequel vous 
devez réfléchir. Chaque jour choisissez un thème nouveau et ne 
répétez pas toujours la même rengaine comme actuellement.

Les états intérieurs sont plus forts que les conditions 
extérieures. Il faut commencer notre éducation par notre état 
intérieur. En changeant notre état intérieur, nous changerons 
également les conditions extérieures. L’être humain a beaucoup 
d’efforts à déployer pour devenir son propre maître. N’oubliez 
pas qu’il y a beaucoup de travail à faire et que beaucoup de 
taches sont en jachère. Toutes les épreuves de la vie jouent un 
rôle important. Chacun devrait planter un verger, semer en soi-
même – dans son esprit et dans son cœur – de bonnes graines.

Vous n’êtes pas seuls. Quand vous vous mettrez à méditer, 
vous verrez que vous n’êtes pas seuls. Vous vous exprimez 
mais une autre voix intérieure vous rétorque que vous vous 
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trompez – c’est comme à l’assemblée nationale. Vous faites une 
proposition, elle est mise au vote et adoptée. Le président, c’est 
votre moi. Chaque jour nous devons résoudre des problèmes 
identiques à ceux de toute l’humanité. Quelqu’un est malade car 
il est très susceptible- il doit maîtriser toute une science pour 
soigner ce défaut. Il dit : « Il m’a insulté, je vais me venger ! » 
Tout être humain est une occasion d’enseignement pour vous, 
faites attention à la leçon que Dieu veut vous donner à travers 
lui. L’Enseignement divin nécessite des expériences, car souvent 
les gens parlent en théorie sans posséder de connaissances 
pratiques. Chaque jour vous devez corriger un peu votre propre 
portrait.

Ne vous découragez pas. Sachez que vous n’avez pas 
rencontré le véritable mal, vous n’avez en effet expérimenté 
que ses reflets. Tous, vous avez reçu les mêmes talents, mais 
certains n’ont pas travaillé. Le disciple doit développer ses 
talents, de musicien, de poète, de sage. Je veux faire de vous tous 
des artistes, des musiciens, des poètes pour que vous soyez en 
mesure de découvrir la vie de la fleur, du minéral, de la source. 
Avant de voir ce qu’enseigne une fleur, vous devez développer 
la douceur dans votre esprit et dans votre cœur et travailler 
pendant vingt ans. Est-ce long ? Disons quinze ans. Vous pouvez 
aussi atteindre cet état instantanément. Le langage des plantes 
apprend aux humains comment vivre divinement. Croyez en 
vos talents. Vous pouvez devenir artistes, poètes, etc., tout cela 
est en vous à condition de trouver les méthodes appropriées 
pour éveiller les dons nécessaires dans votre vie présente. 
L’être capable émergera à la surface comme l’huile tombée au 
fond, tandis que l’incapable tombera comme une pierre même 
s’il se trouve au sommet. Beaucoup de fautes sont à corriger 
dans la vie, parfois nous ne les corrigeons pas par paresse. Au 
ciel les êtres travaillent, tout le monde travaille, nous devons 
travailler nous aussi. Arrêtez de pleurer et corrigez-vous. Si 
vous voyez que vous avez commis une faute, réjouissez-vous et 
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corrigez-la. Vous devez être impitoyables dans votre analyse– 
ne vous permettez aucune erreur, purifiez-vous absolument, 
parfaitement et complétement. Mettez à jour toute erreur que 
vous avez commise. Alors, si vous êtes vieux, vous rajeunirez. 
Ne vous critiquez pas, juste constatez l’erreur et corrigez -la. 
La science moderne a la capacité de transformer le carbone en 
diamant en exerçant une forte pression et en appliquant une 
haute température. Vos péchés ressemblent à des morceaux 
de charbon que vous devez transformer en diamants. C’est de 
la science ; Dieu vous impose une tâche. Ne déplorez pas vos 
erreurs, corrigez-les. La désolation est une pure perte de temps. 
Au début l’erreur est si microscopique que vous avez besoin 
d’une loupe pour la voir, mais quand elle se dilate, elle grandit. 
Ne vous condamnez pas car ainsi vous condamnez Dieu en 
vous. En corrigeant toutes vos erreurs, vous atteindrez la paix 
intérieure. Celui qui a corrigé son erreur est heureux. Toutes les 
joies sont le résultat des erreurs corrigées, et tous les chagrins, 
des erreurs commises. Si une personne corrige une erreur, elle 
recevra un jour un bien dans sa vie. L’animal ne peut même 
pas corriger une seule de ses erreurs, voilà pourquoi il ne peut 
pas progresser. Ne pensez pas qu’un pécheur est intelligent, 
c’est impossible. Arrêtez de transgresser les lois de Dieu. Nous 
retrouvons exactement ce que nous avons perdu et nous croyons 
que nous avons acquis des gains nouveaux.

Le disciple sur le chemin de la vérité, ne doit pas faire la 
moindre erreur. Lorsque vous travaillez sur le développement 
de l’une de vos vertus ou sur l’éradication de l’un de vos défauts 
sans voir le résultat, sachez que le résultat s’est manifesté déjà 
dans le monde d’en-Haut mais nous verrons sa projection ici-
bas plus tard.

Une sœur dit : « Actuellement nous travaillons sur nous-
mêmes, mais il n’y a aucun résultat. »

Vous avez obtenu un certain résultat qui se trouve en haut, 
dans l’âme, et qui se manifestera également sur la terre. Le 
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temps viendra où vous serez accueillis et fêtés avec des palmes. 
Occupez-vous de vos fautes. A la manière dont on greffe le 
pommier sauvage ou le prunier, vous pouvez greffer toutes vos 
fautes. Le péché est une lèpre spirituelle et vous devez tous vous 
débarrasser de certaines greffes héritées de vos ancêtres. Quand 
vous êtes témoin d’une mauvaise action, tirez- en une leçon et 
dites-vous : « Je ne vais pas agir ainsi. »

Supposez que vous avez à rendre des sommes d’argent 
importantes à cent personnes, versez-leur les dettes avec les 
intérêts. Nous pouvons corriger ainsi certaines de nos erreurs. 
Les humains sont très susceptibles ! Si quelqu’un vous offense, 
corrigez votre erreur et dites-lui après : « Vous m’avez insulté 
et j’ai corrigé mon erreur. » Quand quelqu’un vous offense, au 
lieu de se sentir blessé, réfléchissez s’il dit la vérité et essayez de 
vous corriger. Quelqu’un vous fait une remarque pour éveiller 
votre attention. En vous corrigeant, vous payez vos erreurs ou 
les erreurs des autres.

Un frère : « Comment peux-je savoir si je paie mes propres 
erreurs ou les erreurs des autres ? »

Quand vous êtes dans la précipitation, vous payez vos erreurs, 
et si vous agissez sans hâte, vous payez les erreurs d’autrui.

Une sœur : « Comment saurai-je si l’insulte que quelqu’un 
m’a faite se réfère effectivement à certaines de mes erreurs et 
que je suis réellement coupable ? »

Si au moment de l’insulte vous ne perdez pas votre paix, si 
votre état reste harmonieux et vous êtes complètement calme, 
vous n’êtes pas coupable de ce dont on vous accuse. Si vous 
vous mettez en colère, si vous perdez votre paix intérieure, cela 
démontre que vous êtes coupables.

Sur terre vous ne pouvez pas vous affranchir des erreurs. 
Si vous n’avez pas commis d’erreurs, vous porterez celles des 
autres, car on apprend des erreurs d’autrui. Celui qui a fait 
une erreur ressemble à une personne tombée dans un trou. 
Quelqu’un d’autre la verra et n’y tombera pas. C’est mieux de 
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tirer des leçons des erreurs d’autrui que de commettre des 
erreurs vous-mêmes, ainsi vous en ferez moins , vous n’avez pas 
besoin de faire toutes les erreurs imaginables au cours de votre 
développement. Les gens intelligents apprennent des erreurs 
d’autrui.

Si vous voulez devenir un ange, vous vous lierez avec les 
êtres supérieurs et ils commenceront à travailler sur vous – 
vous attirerez leur attention et leur aide. L’être humain peut 
devenir un ange en une seule vie. Cela exige l’attitude suivante : 
quand il commet une erreur, il doit la corriger immédiatement. 
C’est la meilleure façon d’évoluer. Il existe une voie ordinaire 
et lente, sous la direction du Maître, et une autre voie, toujours 
sous la direction du Maître, mais assurant une évolution rapide 
et accélérée. Vous suivez la deuxième voie si vous corrigez vos 
erreurs instantanément.

Réjouissez-vous d’avoir des difficultés, ainsi vous corrigerez 
vos erreurs. Si vous ne voulez pas affronter de difficultés, il 
ne faut pas commettre d’erreurs. Tout en faisant erreur après 
erreur, vous ne voulez pas avoir des difficultés mais ce n’est pas 
possible.

Le saint est celui qui ne commet pas d’erreurs et est attentif 
à la moindre erreur pour la corriger.

Il y a beaucoup d’habitudes dont nous devons nous libérer. 
Celui qui commet des erreurs et ne veut pas se corriger, ne 
recevra pas la bénédiction de Dieu. Vous ne pouvez pas sauver 
les autres d’une erreur que vous commettez vous-mêmes, sinon 
vous la développerez en lui davantage. Si vous ne la commettez 
pas, vous pouvez l’en libérer. Si vous mangez de la viande, vous 
ne pouvez pas apprendre aux gens le végétarisme, de même 
pour la miséricorde, la justice, etc. Si vous ne les pratiquez 
pas, vous ne pouvez pas les enseigner aux autres. Le péché naît 
quand vous ne préparez pas votre intelligence à penser juste, 
votre cœur à ressentir correctement et votre volonté à faire le 
bien, sinon vous êtes en contradiction avec la création. Quelle 
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que soit la pensée qui vous vient à l’esprit, elle doit être évaluée. 
Parfois une créature dans votre for intérieur résiste, et l’être 
humain ne peut pas facilement changer d’état. Il doit travailler 
au lieu de rester oisif ! Il doit travailler peu importe comment, s’il 
s’arrête, un mal non souhaitable lui arrivera. Le sot qui corrige 
ses erreurs deviendra intelligent, tandis que l’intelligent qui ne 
les corrige pas, deviendra sot. Un jour ma montre s’est arrêtée, 
j’ai tendu le ressort, elle est repartie lentement et peu après s’est 
arrêtée. J’ai retendu le ressort, elle a marché quinze minutes et 
s’est arrêtée. Le matin j’ai trouvé un cheveu dans le mécanisme, 
dès que je l’ai eu enlevé et réglé la montre, elle a recommencé à 
bien marcher. Quand dans nos ressorts s’emmêlent des cheveux, 
le mécanisme se grippe, parfois un seul cheveu peut entraver 
nos affaires. Un cheveu c’est comme une petite erreur.

Un frère a demandé : « Quelle est la meilleure façon de 
corriger les erreurs ? »

Je payerai toutes vos erreurs mais faites-en moins. Si vous 
voulez corriger une personne par des méthodes physiques, vos 
déploierez de vains efforts, alors que vous devez savoir que le 
seul moyen efficace est de l’orienter vers Dieu. Une fois que vous 
avez commis un péché, allez à Dieu, rien de plus ! Tout le monde 
devrait avoir la foi en Dieu et manifester le divin en soi.

Si vous mangez de la mauvaise nourriture, prenez de l’huile 
de ricin pour vous en débarrasser. De même, si une mauvaise 
pensée vous vient à l’esprit, vous devez vous repentir.

Je donnerai aux disciples une règle : si une nouvelle mélodie 
vous vient à l’esprit, notez -la immédiatement, parce que plus 
tard vous ne pourrez pas vous la remémorer. La même méthode 
vaut pour la poésie, pour les pensées philosophiques etc. Mettez 
sur papier tout ce qui vous vient intérieurement. Quand une 
belle pensée vous effleure, tirez votre calepin et écrivez-la. 
Quand vous faites un beau rêve, notez-le.
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TRAVAILLEZ SUR VOUS-MÊME

Sur votre route les acquisitions arriveront au fur et à mesure 
de votre avancement. Ne vous contraignez pas, ni trop pressés, 
ni trop lents. Vous devez étudier vos états. L’incrédulité, le doute, 
la haine doivent être remplacés par la foi, l’espérance, l’amour. 
Remplacez la haine qui s’empare de vous par un état d’amour. 
La science initiatique exige beaucoup de transformations 
identiques. Le travail sur soi est toute une science. Quand 
vous vous levez le matin, changez votre état, écartez le 
mécontentement, imaginez que vous êtes dans la situation 
d’un ange, d’un être intelligent qui accomplit la volonté divine 
et vous recevrez une impulsion intérieure. Libérez-vous de la 
joie et de la tristesse et réalisez qu’elles vous sont extérieures 
et inférieures, ainsi vous vivrez dans la réalité. Ne méprisez pas 
l’affliction, car elle provient des êtres non développés qui, en 
vous suivant, se plaignent et vous causent du chagrin. Arrêtez-
vous auprès d’eux et portez-leur de l’intérêt – apprenez-leur à 
prier ou envoyez-les travailler.

Comment se libérer quand on est prisonnier ? Comment 
se débarrasser des pensées et des désirs impurs ? Le vin 
contient des impuretés, des saccharomyces, et les pensées et 
les sentiments en contiennent aussi. Si notre amour n’est pas 
pur, cet amour impur fermentera sous forme d’envie, de doute, 
de suspicion. Et à ce moment-là les traits réguliers et beaux du 
visage changeront – les impuretés déformeront la bouche, les 
yeux, le nez, les oreilles, etc. Quand un désir nous tourmente, 
c’est qu’il n’est pas divin et doit être transformé. Certains esprits 
sont prêts à nous aider dans la transformation de la pensée. Il 
est important que vous soyez aidés. Si vous travaillez, ils vous 
viendront en aide. Voilà pourquoi nous prions : « Envoie Ton 
Esprit ». La tâche du disciple est de transformer son malaise en 
un état de l’esprit positif.
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Un frère a dit : « Vous avez dit que chez certaines personnes 
l’esprit et le cœur sont en harmonie. En quoi cette harmonie 
consiste-t-elle ? »

L’amour et la pensée divins doivent venir pour équilibrer 
l’esprit et le cœur. Un découragement, un malaise, l’irascibilité, 
la nervosité, la peur, l’anxiété, l’inquiétude, la frustration, la 
haine, etc sont des exemples d’états qui prouvent l’absence 
d’harmonie entre l’esprit et le coeur. Dans ce cas on observe 
un disfonctionnement de la respiration, de la circulation, 
de la digestion, du foie. Ne combattez pas le mal, allez vers 
le bien. Si vous combattez le mal, vous n’aurez aucun succès. 
Si une inondation s’avance vers vous, ne la combattez pas, 
laissez-la s’écouler. Au lieu de lutter contre la superstition 
des autres, apportez la vérité. Quand quelqu’un est déprimé, 
dans un mauvais état d’esprit, il pourra se renouveler de 
plusieurs façons, que je vais vous indiquer: il peut respirer, 
manger quelque fruit, ou un peu de pain, boire une tasse d’eau 
chaude, etc. En respirant consciemment l’air, en buvant l’eau, 
en mastiquant les fruits, le pain, nous établissons une relation 
avec les éléments divins qu’ils contiennent. Si vous ressentez 
des désirs mauvais ou si vous êtes dans un état négatif, ouvrez 
la Bible et vous transformerez votre état par un certain passage 
ou par quelques mots. Certains passages dans la Bible ont des 
effets transformateurs.

Une autre méthode : si votre âme souffre et vous êtes 
indisposés, allez auprès d’un arbre vénérable, appuyez votre dos 
et dites-lui : « Je te donne mon chagrin, ma douleur, donne-
moi ta paix. ». Comme l’arbre est très paisible, une transfusion 
d’énergie de l’arbre vers vous s’effectuera. L’arbre guérira 
facilement votre chagrin.

Pour vous débarrasser des énergies impures, bêchez quelque 
temps votre jardin et elles pénètreront dans la terre. Si vous 
voulez recevoir des énergies subtiles, tournez vos yeux vers le 
ciel.
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Mettez le découragement au travail. Quand la vie vous 
semble privée des sens, mettez-vous à couper du bois. Cette 
énergie doit être dépensée. À l’avenir, on peut créer des jardins 
pour les pessimistes où ils creuseront, arroseront, sèmeront, 
etc. et leur pessimisme disparaîtra.

Si tous vos projets n’ont pas trouvé leur réalisation, ce 
n’est pas grave. Le temps opportun n’est pas arrivé. Les anges 
aimeraient être à votre place.

LA SERENITE DU DISCIPLE

Le monde est une école où nous sommes admis au moment 
de notre naissance. Réjouissez-vous d’être nés sur terre pour 
apprendre. Le Seigneur qui a créé le monde, a pourvu à tout.

Dans le domaine du savoir règne la même loi que dans le 
domaine de la gastronomie. Si vous avez faim, mangez sans 
excès. Demain vous aurez de nouveau faim, l’éternité est 
devant vous. Vous voulez tout dévorer, pourtant conservez de 
la nourriture pour l’avenir et pour les autres. Vous êtes en train 
d’étudier la musique la plus difficile – la musique de la vie. Le 
monde entier est une école dont le but est de discipliner les 
âmes humaines.

La sérénité des disciples se trouve dans l’étude. Dans une 
vie brève, nous ne pouvons pas résoudre tous les problèmes. 
Une pensée claire ancrée dans votre conscience est comme le 
sommet d’une montagne sur lequel vous pouvez compter car il 
est une réalité.

Pour remercier le professeur qui vous enseigne une leçon, 
vous devez l’étudier. Soyez éveillés et apprenez les lois divines. 
Etudiez ! Vous ne pouvez pas atteindre les mêmes résultats 
par les voies des autres, elles sont différentes et nombreuses. 
L’exemple des autres ne doit que vous stimuler.
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La rupture avec le passé n’est pas une tâche facile. Nous 
devons traverser le feu sans être brûlés, le péché sans y 
succomber. Profitez des conditions que Dieu vous a données. 
Tirez une leçon de vos vertus et de vos erreurs. Tout le monde 
devrait s’efforcer d’entrer en harmonie avec les créatures 
évoluées. Toute la vie humaine doit être la préparation à la 
venue de l’Esprit. Dans la vie spirituelle après avoir travaillé 
pour les autres pendant une longue période, vous commencerez 
à travailler pour vous-mêmes. Faites de petits essais pour que 
les résultats soient visibles. Vous travaillerez intérieurement 
par la prière et par la méditation pour développer votre capacité 
de perception. Voyez la Providence de Dieu et Sa beauté partout 
– dans les sources, les arbres, les rivières, le sable, et qu’ils vous 
inspirent !

Il n’est pas dans votre intérêt de recevoir des compliments. 
Apprendre à vivre, c’est le plus grand art, c’est toute une science. 
Tout le monde a besoin de développer son intuition pour être en 
mesure de prévoir l’avenir afin d’éviter bien des malheurs. Vous 
possédez tous des talents enfouis dans le passé qui, à défaut 
d’être développés, sont restés inutilisés pendant plusieurs 
réincarnations. Dieu vous jugera pour les talents qu’Il vous a 
donnés et que vous n’avez pas cultivés. Le spiritualiste a besoin 
de connaitre ce que le monde sait et même davantage.

Celui qui n’a pas fréquenté l’école terrestre, doit le faire parce 
que vous ne pourrez pas entrer dans le monde divin avant de 
passer l’examen final. Comment apprendrez-vous les sciences 
divines sans même avoir compris les sciences terrestres ? 
Celui qui étudie sur terre, sera autorisé à fréquenter une école 
supérieure, tandis que celui qui n’étudie pas, sera rétrogradé 
dans une école inférieure.

L’être humain doit remercier Dieu et avoir la conscience d’un 
enfant qui a beaucoup à apprendre. Il doit s’incarner sur toutes 
les étoiles visibles pour étudier. De nombreuses taches vous 
attendent ! Il faut beaucoup de temps pour passer par tous les 
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systèmes solaires ! Apprenez ce qui est nécessaire dans les cas 
concrets. Il est impossible que celui qui n’a pas créé le monde soit 
omniscient. Le positif ne consiste pas dans la compréhension de 
tout mais dans les petites connaissances dont vous avez besoin 
dans chaque cas particulier. Quand vous allez à la source, par 
exemple, le plus important n’est pas de savoir comment s’est 
formée l’eau et d’où elle vient mais de boire de l’eau avant de 
penser à autre chose. Les humains doivent travailler avec le 
peu qu’ils possèdent. Il y a des mois où les plantes fleurissent 
et mûrissent et il y a des mois où nous cueillons leurs fruits. 
J’adresse ces mots surtout aux êtres en quête de la voie juste. 
Je parle symboliquement. Ceux qui ont travaillé plus, ont 
développés les dons divins. Les âmes avancées sont celles qui 
ont travaillé.

Toute âme qui vient du monde invisible, apporte de nouvelles 
conditions pour le développement du divin en elle. Si en arrivant 
sur terre, nous avons choisis un charriot à boeufs parmi les 
multiples moyens de transport, c’est de notre faute mais nous 
commençons à nous plaindre qu’il est lent ! A la station suivante 
descendez et montez dans un moyen de transport plus rapide.

La plupart des règles ne sont pas accessibles à tous pour 
deux raisons : premièrement, parce qu’il y a des gens qui 
en abuseront, les utiliseront à des fins personnelles et s’en 
serviront pour gagner de l’argent. Deuxièmement, parce qu’ils 
ne remercieront pas Dieu. C’est difficile de dire ce que pourrait 
être la créature humaine parce que son développement n’est pas 
achevé.

Vous avez besoin de trois choses, d’amour, de connaissances 
et de travail. Apprenez le plus important à l’avenir. Quand 
quelqu’un étudie, Dieu arrange ses affaires. Nos vues obsolètes 
sont incompatibles avec les conceptions divines à venir. A quoi 
vous serviront les nombreux sacs de vieux billets de banque qui 
n’ont aucune valeur ? Certains attendent des résultats sans faire 
d’efforts – ils s’attendent à gagner à la loterie. Il faut travailler. 
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Un jeune homme vient me demander : « Est-ce que je vais 
terminer mes études au lycée ? » Je lui demande : « As-tu des 
amies que tu aimes bien ? » – « Oui. » Je lui dis : « Tu auras des 
difficultés à terminer tes études ». Je lui prédis cet avenir parce 
que son esprit est distrait – il va s’amuser tout le temps et ne 
pourra pas étudier. Dieu exige du travail, de l’apprentissage. Le 
professeur aime les étudiants assidus qui étudient. Quand dans 
une classe se trouve un étudiant capable, le professeur l’aime et 
grâce à lui il sera inspiré pour enseigner aux autres.

Appliquez seulement ce que vous avez appris. Appliquez 
le savoir de manière microscopique tous les jours et cessez de 
nourrir de pensées négatives. Ne parlez pas de choses négatives, 
parlez de choses positives. Lisez les Prophètes. Chaque jour 
vous devez apprendre quelque chose de nouveau, étudier sans 
vouloir devenir un savant.

De l’amour à la lumière, de la lumière à la liberté et de la liberté 
à l’amour ? Les humains qui passent par ce cercle, rajeunissent 
tandis que ceux qui l’ignorent, vieillissent et meurent. Tout le 
monde doit suivre la philosophie suivante : ne vous inquiétez 
pas. Vous devez étudier et appliquer les conférences. Vous 
apprendrez intérieurement et extérieurement comme il est 
dit : « L’Esprit viendra et vous connaîtrez tout. » L’obstacle 
principal est en nous, les obstacles qui nous environnent, sont 
secondaires.

La nature entière est pleine de matériaux à étudier. Rendez-
vous compte des connaissances du lapin dans le domaine de la 
géométrie – un kilomètre avant d’être rattrapé par un limier, 
le lapin choisit un centre et commence à tourner autour, tout 
à coup il rebondit à quelques mètres, tandis que le limier reste 
à tourner autour du centre. Si vous étudiez la vie de la nature, 
vous verrez les étapes par lesquelles passera l’humanité. Pour 
arriver à un état de béatitude, il faut passer par des phases très 
difficiles. Prenons l’exemple du papillon : avant de voler de 
fleur à fleur, il était une chenille, exposé à de grands dangers, 
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quand il est devenu papillon, il les a oubliés. Puis à nouveau il 
pondra des œufs, et de nouvelles chenilles écloront. De même, 
quand les humains arrivent à la conscience supérieure, comme 
ils ne peuvent s’y maintenir, ils retombent dans leur état de 
conscience précédent. Il faut réussir à nous maintenir dans la 
conscience supérieure où nous nous élevons.

Tout ce qui est extérieur, raconte ce qui se passe en nous. 
Et nous, ignorant cette relation, nous passons dans ce monde 
comme des étrangers. Le lien entre la nature extérieure et nous, 
a été rompu. En passant près d’un poirier, prenez un fruit et 
remerciez-le. Vous établirez ainsi un lien avec la nature. La 
spiritualité est là, quelque part, et je vous en indique la direction : 
« Prenez ce chemin-ci et buvez. » Si vous attendez que quelqu’un 
d’autre vous apporte de l’eau, c’est que vous ne comprenez pas 
bien les choses. Celui qui apprend bien, sera sanctifié ; quand on 
commence à étudier les saints, on le devient. Certains cherchent 
le divin dans l’autre monde tandis que le divin consiste dans 
le savoir-vivre ici-bas. Certains m’ont demandé si la vie dans 
l’au-delà existe, j’ai répondu : « Il n’y a pas de vie outre-tombe. 
Quelle vie outre-tombe ? Celui qui meurt physiquement en fait 
enlève ses vêtements et s’en va. Lui existe toujours, parce que 
les vêtements ne sont pas sa réalité ».

Rien ne doit entraver votre esprit et votre cœur. Vous 
cherchez Dieu, par exemple, tout en vous préoccupant de 
l’opinion des autres. Leur opinion n’est pas importante, le plus 
important est l’expérience que vous faites. Si vous ne goûtez pas 
la nourriture, vous ne connaîtrez jamais son goût. Une petite 
richesse bien assimilée vaut plus qu’une grande, mal comprise. 
Quand vous donnez à un enfant une pomme, il sera beaucoup 
plus impressionné que par les milliers de dessins de pommiers.

Vous devez tous développer vos forces psychiques. Sinon, 
votre état inférieur vous empêchera de bénéficier des richesses 
de la nature. Au début vous pouvez faire des essais simples : 
vous êtes dehors, par exemple, et une tempête se produit, 
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trouvez un moyen de résister à sa force. Vous verrez vous-mêmes 
dans quelle mesure vous pourrez résister à sa force. Souhaitez 
que l’orage s’affaiblisse et, s’il diminue, votre tentative sera 
couronnée de succès.

Avez-vous fait cet essai lors de notre montée au Moussala ? 
Il y avait un orage électrique accompagné de tonnerre dont nous 
avons traversé la zone électrique. Des étincelles et des flammes 
sortaient de nos vêtements. Les détectives qui voulaient nous 
suivre, sont restés derrière. Ils disaient : « C’est une vraie folie 
d’aller là-haut. » En haut le temps s’est éclairci. Bien que vous 
soyez témoins de nombreuses tentatives, vous perdez la foi.

LIBRES DANS LE MONDE

Plusieurs frères et sœurs ont rendu visite au Maître. Lors 
d’une conversation, il a déclaré :

Vous devez être libres dans le monde sans le quitter. Quitter 
le monde signifie vous mettre en retrait intérieurement et non 
pas extérieurement. Si vous vous mettez à étudier la vie des 
prophètes vous vous rendrez compte qu’elle était très dure, 
pourtant leur vie intérieure était très riche. Etre libre parmi les 
humains ressemble à la traversée d’un bois pendant laquelle 
vous choisissez tout seuls où aller et quoi manger – framboises 
ou mûres. Etre dans le monde tout en étant en dehors, signifie 
ne pas dépendre des autres. En entrant dans le monde, l’être 
humain doit en adopter un de ses caractères positifs : chacun ne 
se préoccupe que de ses propres intérêts. Certains disent : « Je 
veux quitter le monde ! » Si vous vous éloignez des autres, vous 
vous aliénerez et perdrez certains avantages.

Un frère dit : « Puis-je améliorer mon intuition par la 
méditation et l’étude intérieure, tout en me tenant à l’écart des 
perturbations extérieures, ou plutôt par des expériences dans 
la vie extérieure et par des activités physiques ? »
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Quand on nage dans la mer, on doit tenir sa tête au-dessus 
de l’eau. Si la tête est sous l’eau, on ne peut rien faire, on doit 
maintenir le corps dans l’eau et la tête au-dessus. Employez 
la méthode de la plante : ses racines sont dans le sol et ses 
branches, dans le monde divin, c’est à dire la moitié de vous ne 
doit pas sortir du monde terrestre car vous ne possédez pas de 
conditions propices pour vous en extraire mais l’autre moitié 
doit être dans le monde divin.

Quand deux êtres, dont l’un se déplace plus vite que l’autre, 
établissent une relation mutuelle, celui qui est le plus lent, 
entrave l’autre. Lorsque vous entrez en contact avec une vie 
inférieure vos vibrations s’affaiblissent, elle gêne votre marche 
et par conséquent vous ralentissez. Ne vous liez pas aux gens du 
monde, ils vous retarderont parce qu’ils progressent lentement. 
Ne vous détachez pas d’eux, vivez parmi eux, aidez-les sans 
établir de liaison. Quels sont les bons liens ? Ne faites pas de liens 
avec des êtres qui vous privent de votre liberté. Etablissez des 
liaisons dont vous pouvez vous détacher tout seuls. Quelqu’un 
dit : « Pourquoi m’attachez-vous ? – Parce que vous ne vous 
attachez pas tous seuls. Si vous ne vous attachez pas seuls, vous 
serez attachés par d’autres et si vous ne vous détachez pas seuls, 
vous serez détachés par d’autres. Vous devez établir des liens 
raisonnables.”

QUAND DEGAGERONS-NOUS UN PARFUM ?

Dans un jour d’octobre nous sommes partis pour El Shaddai 
à 16:30. Nous étions environ cent cinquante. Il avait plu 
pendant la nuit et le temps était nuageux. Le Vitocha une fois 
atteint, le brouillard nous a enveloppé, il s’est mis à neiger. Ce 
temps de brouillard nous détachait des impressions extérieures 
et nous étions concentrés intérieurement. La danse des brumes 
était intéressante – tantôt elles dévoilaient les sommets, tantôt 
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elles les recouvraient de nouveau. Dans une conversation avec 
le Maître nous nous sommes mis à parler des tâches du disciple.

Sur terre, nos mesures sont fausses : par exemple une 
personne nous est agréable, une autre, non mais c’est une 
impression inexacte. Le premier nous a rendu service 
contrairement au deuxième. Prenons la question de la stabilité 
du caractère : le vieillard dit que sa nature est stable, mais je 
voudrais que vous ayez un caractère souple qui change dix fois 
par jour sans que vous perdiez votre disposition. La vie est belle. 
Celui qui la comprend est intelligent et possède les clés. Il accorde 
le piano avant de se mettre à jouer, tandis que l’ignorant s’assoie 
au piano sans l’accorder puis dira que le piano sonne faux. Les 
difficultés résident dans l’ignorance. Si vous assignez un travail 
à un vrai maître, il l’effectuera en dix ou quinze minutes, parce 
qu’il aura les connaissances nécessaires. Le coq, qui convoite 
une corde de chanvre, farfouille le sol, s’y emmêle et ignore 
comment s’en dégager. Celui qui a noué la corde doit venir le 
libérer. Il faut des connaissances. Celui qui sait, ne vieillit pas.

Une sœur dit : « Dites-nous comment ne pas vieillir ? »
Je vous le dirai quand vous serez prêts. L’être humain est 

stupide non pas parce qu’il n’est pas raisonnable mais parce qu’il 
n’utilise pas sa raison. Un bourgeon par exemple ne peut pas se 
développer dans le désert, où il ne peut disposer des conditions 
favorables, mais il se développera là où il y a de l’humidité.

Ne créez pas de conflits et ne dites pas tout à qui que ce 
soit. Ne dévoilez pas votre cœur parce que les gens sont des 
enfants, parlez-leur peu et prononcez seulement quelques mots. 
Comme vous étiez dans un monde tout à fait différent, après 
votre descente sur terre vous devez tout d’abord vous adapter. 
Vous êtes un acteur, c’est-à-dire vous n’êtes sur terre que 
pendant quelques heures. Toute la vie consiste en un problème 
que les humains doivent résoudre. Chacun peut trouver dans 
la nature tous les exemples d’exercices possibles pour avancer. 
Nous devons nous libérer de nombreuses illusions. Eradiquer 
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toutes les mauvaises herbes et nos préjugés. Le divin viendra au 
moment où il ne restera que l’humus fertile. Suivons cette règle 
: soyons en accord avec la nature et elle nous aidera.

Quand le bien fait face au mal, le mal est effrayé, la peur et 
l’envie naissent en lui. Le mal tremble et craint que la lumière 
aille tout révéler. Si j’ai une idée divine, si je nourris le nouvel 
enseignement en moi, je dois ignorer l’attitude des autres envers 
lui. Certains ont des vues dépassées et archaïques.

La colère est une énorme énergie non canalisée. Elle suit une 
mauvaise voie. La colère est toujours le résultat de sentiments. 
La malice, le mensonge, l’infidélité conduisent à la mort, tandis 
que la foi, l’amour, la vérité mènent à la vie. Les événements 
éphémères de la vie ne doivent pas modifier notre état intérieur. 
Les martyrs qui défendaient une certaine idée, ne modifiaient 
pas leur état intérieur. Il faut étudier toutes les lois secrètes de 
l’Ecole, qui existent depuis des temps immémoriaux. Aucun 
obstacle, aucun danger, par exemple, ne doit perturber votre 
paix ni votre joie, c’est pourquoi le disciple doit posséder une 
compréhension mystique profonde. Le disciple doit s’opposer à 
l’habitude. Souhaitez ne pas tomber dans le piège des habitudes 
pour obtenir une certaine indépendance, pour devenir maîtres 
de vous-même. Le disciple doit se débarrasser de ses vieilles 
habitudes. Par exemple, vous décidez de suivre la voie divine, 
mais si un jour vous harcelez quelqu’un comme un cheval, vous 
serez punis ; de même si vous promettez de ne plus battre autrui 
puis ensuite vous oubliez votre promesse et battez quelqu’un. 
Le disciple doit penser objectivement et impersonnellement. 
Votre attitude personnelle sur un sujet est moins importante 
que celle de Dieu. Mesurez tout, non pas d’un point de vue 
personnel mais divin ; quand les humains se trouvent dans une 
matière très dense, leur force faiblit. Aujourd’hui tout le monde 
sent une certaine incertitude, mais cette impression va bientôt 
disparaître. J’encourage les disciples à s’occuper de musique, 
de peinture, d’autres arts, d’étudier les langues. Quand on mène 
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une vie intellectuelle riche, l’amour et tout le reste viendront. 
Certains s’aspergent d’eau de Cologne, mais la meilleure eau 
de Cologne est l’amour. L’être humain imprégné d’amour 
émet un parfum de myrrhe et de musc10. Quand les êtres de la 
lumière nous approchent, ils connaissent nos pensées et nos 
sentiments nobles, grâce au parfum que nous émanons. Quand 
nous pensons à Dieu et que Dieu pense à nous, nous devenons 
parfumés.

Le disciple doit se limiter volontairement pour épargner ses 
forces pour ne pas les gaspiller.

Supposons que je transforme mon visage en celui d’une 
belle jeune femme, tous seront amoureux de moi et se mettront 
à ma poursuite. Que vais-je y gagner ? Je ne serai pas libre. 
J’enlaidirai plutôt mon visage pour être libre. Certains désirent 
être servis partout. Faites votre travail vous-mêmes autant que 
possible, n’exigez pas d’être servis. Souvent les plus riches ne 
sont ni les plus intelligents ni les plus forts. Les riches sont assez 
intelligents pour acquérir des richesses mais pas suffisamment 
intelligents pour acquérir le royaume de Dieu et dans quatre-
vingts ans, ils perdront tout. Le riche est intelligent aux yeux des 
autres. C’est bien si les riches perdent leur richesse sans perdre 
leur vie.

Vous dites : « Je vais faire ceci et cela. » et dès que vous le 
dites, vous rencontrez des obstacles et des conflits. Dites plutôt : 
« Je vais faire ceci et cela, je vais aller à tel ou tel endroit si Dieu 
le veut. »

Les humains ont des désirs exorbitants. Gardez au moins 
un désir non réalisé et il sera une force motrice en vous. Vous 
voulez par exemple avoir des chaussures en cuir verni, portez 
des chaussures simples. Vous voulez être un très grand savant, 
gardez un domaine non étudié, l’astrologie, par exemple, et il 
vous stimulera beaucoup. Si les parents d’un enfant l’aiment 

10 musc - arôme du monde spirituel, qui se fait sentir dans des circonstances 
spécifiques
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si fort que toute leur attention est orientée vers lui, les gens 
l’envieront et l’enfant sera constamment malade. Toutes nos 
inquiétudes sont vaines. Une autre règle pour le disciple : vous 
ne devez pas faire l’éloge des gens en leur présence.

Un frère a dit : « Je suis très occupé avec d’autres affaires 
et je n’ai pas de temps pour un travail spirituel ».

Quand une personne veut avoir du temps pour un travail 
spirituel, les conditions s’améliorent à coup sûr. Un certain état 
intérieur permet l’amélioration des conditions extérieures.

Quand le disciple vient à la réunion, qu’il se décharge de tous 
ses fardeaux. Quand il sortira, s’il le veut, il pourra les reprendre.

Une nouvelle actrice est engagée au théâtre, et la précédente 
vient en spectatrice pour observer le jeu de sa nouvelle collègue. 
Si son jeu est meilleur, c’est qu’elle apporte du nouveau, sinon 
elle fait encore partie du passé. Si l’ancienne se réjouit du talent 
de la nouvelle actrice, c’est qu’elle appartient à une catégorie 
nouvelle de l’humanité, qui veut rencontrer et étudier auprès du 
monde le nouveau qui vient.

LE SERVICE SANS RESERVE

L’idée de liberté en vous vient de l’Esprit. Ce que vous désirez 
au plus profond de vous vient de l’Esprit. L’envie, le désir ardent 
et l’aspiration intérieurs viennent de l’Esprit. Il vous donne 
l’élan et produit en vous toutes vos idées. Le développement, 
l’élévation et le perfectionnement de l’être humain proviennent 
d’impulsions qui périodiquement sont données par l’Esprit. Il 
vous enverra un petit élan intérieur qui vous fera grimper un 
degré tout en introduisant un élément nouveau en vous. Puis 
l’Esprit enverra une autre impulsion à votre conscience et 
ainsi de suite pendant des millénaires. C’est le facteur le plus 
important de l’évolution et de l’éveil de l’humanité qui travaille 
silencieusement, de façon presque invisible et qui fait évoluer la 
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vie. Chaque impulsion apporte une nouvelle idée, une volonté 
renforcée, un désir spirituel inoubliable et la grâce d’un rayon 
lumineux.

A côté des opportunités intérieures, des conditions 
extérieures sont aussi nécessaires. Les conditions extérieures 
peuvent être données mais vous devez les accepter et en profiter.

Il est temps de se lier en permanence avec l’Esprit. Pourquoi 
revenir toujours au passé ? C’est un grand événement que la 
naissance d’une nouvelle conscience dans l’être humain. Seul 
Jésus peut nous montrer le chemin. Lui seul a dit : „Je suis le 
Chemin, la Vérité et la Vie.” Il est le chemin, voilà pourquoi Il est 
le seul à tout connaître.

Qui est un disciple ? -Un disciple est celui qui accomplit la 
volonté de Dieu, c’est-à-dire qui ne vit pas uniquement pour 
lui-même. Pour le disciple le service de Dieu est sans réserve ! 
Chaque tâche en précède une autre plus compliquée. Quand 
vous la réalisez, une autre se présente, plus complexe. Cette 
année gardez vos portes et vos fenêtres grandes ouvertes. C’est 
la loi : à celui qui demande, on donnera. Aucun Maître au monde 
ne vient s’imposer à son disciple mais le disciple doit venir et 
frapper à la porte de son Maître. Alors le Maître lui donnera ce 
qu’il demande. Vouloir et non mendier est une des qualités de la 
vie véritable. Si vous demandez, c’est que votre âme est remplie 
du désir d’apprendre.

Ceux qui descendent ont pour idéal la terre et ceux qui 
montent, ont comme idéal le ciel. Quelqu’un qui ne descend pas 
ne peut monter et celui qui monte, ne peut pas descendre. Mais 
l’être parfait peut monter et descendre très aisément.

La compréhension qui viendra de l’intérieur est d’origine 
divine. L’avancement de l’être humain dépend du plan du Sei-
gneur. Il faut s’efforcer d’entrer dans ce courant et de dévelop-
per sa perception intérieure, l’intuition. Une fois au milieu de 
ce courant, alors tout va bien et devient clair pour lui.
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L’esprit des ténèbres se présente à l’homme et lui dit que 
seules les affaires matérielles sont importantes. Jésus a dit : « 
Je ne m’entretiendrai plus avec vous, car le prince de ce monde 
vient. Contre moi, il ne peut rien.” La force de l’être humain 
n’est pas extérieure à lui ; elle ne se trouve ni dans la richesse, 
ni dans les connaissances. Elle est intérieure. Pour le moment 
l’être humain pense qu’il a été abandonné mais il ne doit pas 
s’inquiéter, un jour il verra l’immensité et l’éternité de Dieu. 
Nous voulons recevoir une aide extérieure. Les conditions sont 
extérieures mais l’aide vient essentiellement de l’intérieur. 
Essayez de conserver ce que vous possédez intérieurement 
parce que c’est plus que ce vous ne pourriez acquérir. Tout ce 
que vous pouvez obtenir même la chose la plus parfaite n’est 
en rien comparable à ce que vous avez en vous-même et ne 
représente même pas un centième de vos richesses intérieures.

Pour que Dieu nous aime, nous devons L’aimer nous aussi 
et être prêts à accomplir Sa volonté. Les saints ont tous souffert 
avant de comprendre cette vérité.

Si quelqu’un veut développer ses pouvoirs, il doit devenir 
un conducteur et un récepteur du Divin. C’est la loi, l’homme 
doit devenir un récepteur et un conducteur du Divin et s’il ne 
Le reçoit pas et ne L’accomplit pas, il crée son propre malheur.

L’être humain uni à la bonté divine est le meilleur. Celui qui 
se lie à la sagesse divine est le plus intelligent. Celui qui se lie 
à l’Esprit divin est le plus puissant et celui qui se lie à la vérité 
divine est le plus riche. Le disciple a besoin de trois choses : 
l’étude, le travail et l’application.

Vous êtes perturbé parce que beaucoup de vos désirs sont 
inaccomplis. N’aspirez pas à réaliser deux désirs à la fois parce 
qu’ils se contrediront. Un être spirituel en harmonie dans un 
environnement religieux qui se retrouve parmi des mécréants 
verra sa spiritualité, mise à rude épreuve. Les hommes doivent 
étudier les voies des ténèbres et celles de la lumière. Sachez 
que le monde charnel vous donne des plaisirs et que l’esprit 
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ténébreux représente le mal. Le monde véritable est le monde 
divin et c’est le monde de l’amour, de la lumière et de la liberté 
divines.

Pour que vos souhaits se réalisent, ils doivent passer par 
votre pensée, vos sentiments, et votre volonté. S’ils restent 
seulement dans le monde de la pensée et ne parviennent ni à 
vos sentiments ni à votre volonté, ils ne se réaliseront pas.

Une sœur demande à propos de ceux qui ont toujours des 
relations karmiques avec les autres :

Ils ne peuvent pas être des disciples. Vous voulez communiquer 
avec les anges mais un ange a beaucoup d’occupations sublimes, 
tout comme un saint ; ils n’ont pas de temps à perdre. Désirez 
apprendre mais ne souhaitez pas connaître tous les secrets. Vous 
avez besoin de pain pour aujourd’hui. Celui qui est parti avec 
l’intention d’escalader la montagne, a une chance d’atteindre 
un des sommets mais celui qui reste dans la vallée, n’aura pas 
cette chance. Votre acquisition spirituelle ne sera pas perdue 
et lorsque vous reviendrez, vous commencerez là où vous vous 
êtes arrêtés. Vous serez placés dans les conditions appropriées. 
Vous êtes tous candidats au feu sacré.

L’étude est le chemin emprunté pour gagner l’immortalité. 
Vous serez semblable à une fleur sur le point de s’épanouir ou 
à une source jaillissante. La hiérarchie angélique comprend 
plusieurs degrés. Les hommes aussi parcourront les mêmes 
sphères et traverseront les mêmes expériences que les 
anges. Ce qui est bon, coûte cher et l’homme doit en payer le 
prix.  L’expression „à titre gracieux” a un sens tout à fait spécial : 
vous devez avoir trois maîtres en même temps, dans les mondes 
physique, spirituel et divin. Le disciple doit étudier le côté 
intérieur des choses, aspirer à obtenir une conception claire de 
la vie mystique, se débarrasser de toute influence secondaire et 
vouloir trouver la vérité. Il doit travailler consciemment avec foi 
et laisser le résultat final au monde invisible et à Dieu.
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Une sœur demande : « Quelles sont les conditions néces-
saires à la création d’une Ecole divine?”

On doit réunir une communauté de personnes dont les 
démarches sont en harmonie parfaite. Tous doivent vivre dans la 
lumière et savoir comment jouer leur partition dans l’orchestre 
- accomplir parfaitement les tâches confiées. Toutes les Ecoles 
divines demandent une confiance absolue.

Certaines personnes sont sous l’influence de la loge noire. 
Les abstinents, les végétariens, les familles, les bons fils, pères 
et mères dévoués sont membres de la loge blanche… Les deux 
catégories sont présentes partout… Tout s’interpénètre dans la 
vie. Les humains doivent regarder le monde moderne avec des 
yeux spirituels pour voir ce dont ils peuvent bénéficier. Certains 
d’entre vous ne sont pas encore admis dans l’Ecole, je ne les 
ai pas mis à l’épreuve. Par exemple quelqu’un veut la première 
place mais il ne peut résoudre son problème. Le premier est 
celui qui peut accomplir le travail divin et le dernier celui qui ne 
l’a pas réalisé.

Ceux qui ont un esprit très critique resteront à la traîne. 
L’Ecole sera seulement ouverte à ceux qui ont des idées justes, 
et les faibles resteront à la porte. Il existe des cercles qui entre 
eux ont un lien interne. Le disciple doit étudier, la miséricorde 
ne s’achète pas, il doit la posséder intérieurement. Sans effort 
vous ne pouvez pas non plus posséder la foi, l’espoir, l’amour, 
la perspicacité. Vous devez apprendre pour les obtenir et quand 
vous les possédez, personne ne peut vous les enlever.

Un frère demande : „Qu’est ce qui caractérise le mieux 
l’Ecole de la Fraternité Blanche Universelle ?”

Le chemin de l’amour, le chemin de la sagesse et le chemin 
de la vérité entrent simultanément dans l’enseignement de la 
Grande Fraternité Blanche Universelle qui les unit en un seul. 
Le disciple traverse périodiquement les ondes de l’amour, de 
la sagesse et de la vérité et y repasse plus tard encore, ainsi de 
suite…
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Nous devons aider tout le monde mais fréquenter seulement 
les hommes de talents, les génies et les saints et les garder 
eux seuls dans notre esprit. Il ne s’agit pas seulement de ceux 
qui sont vivants mais de ceux qui sont partis dans l’au-delà. 
Il faut fréquenter les âmes pures et désintéressées. Aidez tout 
le monde mais d’après leur degré d’évolution. C’est une règle 
pour le disciple. Où que vous marchiez, respectez tout en ayant 
conscience que tout appartient à Dieu et vient de la même 
source.

Ne comptez pas seulement sur le savoir acquis mais 
soyez réceptif aux nouvelles connaissances. Actuellement les 
événements qui se produisent dans le monde, se manifestent 
selon un mode ancien et nous parlons du nouveau qui vient. 
Certains sont effrayés et pensent que la vie spirituelle les privera 
de bienfaits, non, la vie spirituelle apporte les bienfaits de la 
vie et la vie matérielle les éloigne. Certaines personnes disent 
qu’elles ne sont pas prêtes pour la vie spirituelle poussés par la 
crainte qu’elle les privera des bienfaits de la vie.

Une sœur : „Comment le disciple peut-il savoir s’il est sur la 
bonne voie ?”

Celui qui cherche les plaisirs est sur le mauvais chemin et 
celui qui y renonce est sur le bon. L’homme abrite intérieurement 
des taureaux, des serpents et beaucoup d’autres animaux. Vous 
devez vous perfectionner. Beaucoup d’humains ressemblent à 
des livres inachevés. Par le mot „perfection” j’entends un livre 
achevé, qui sera lu et utilisé par l’auteur et des lecteurs. Mais 
aujourd’hui beaucoup de personnes sont des livres où beaucoup 
de chapitres doivent être ajoutés. D’abord ce qui est perdu doit 
être retrouvé, puis un supplément le complètera. Vous devez 
retrouver une parole musicale. Elle est d’un très grand prix, elle 
est perdue. Vous devez la trouver. Quand vous la posséderez, 
tout est possible. L’Ecriture dit : „Je lui donnerai un caillou 
blanc avec son nom écrit dessus que personne ne connaîtra. » 
Ce caillou blanc c’est la clef, c’est la Parole musicale.
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Ne met-on pas des œillères aux yeux des chevaux pour 
qu’ils ne soient pas effrayés ? La loge noire fait exactement de 
même sur les yeux des humains et les égare, voilà pourquoi 
leur compréhension est si limitée. Recherchez-vous de bonnes 
conditions ? Les mauvaises conditions du monde divin sont 
de beaucoup préférables aux bonnes conditions humaines. Il 
est préférable d’avoir un ami pauvre et honnête qu’un homme 
riche qui entrave votre développement. Préférez les plus petites 
opportunités du monde divin aux plus grandes offertes par le 
monde humain.

Jérémie dit au temps de ses plus grandes souffrances : « 
Je suis devenu la risée de tout mon peuple”. David a traversé 
d’immenses épreuves. Vous aussi vous rencontrerez la 
souffrance à un moment ou à un autre dans le monde.

Pour un disciple de la Fraternité Blanche Universelle les 
métiers bénis sont ceux qui permettent de produire des céréales 
et de légumes de faire pousser les fruits et d’élever des abeilles. 
Il existe aussi d’autres métiers sacrés. Nous avons tous besoin de 
maîtriser un art. Il faut au moins un métier sur lequel compter. 
On doit avoir une aptitude, une profession. Jadis les ermites 
qui quittaient d’eux même le monde, étudiaient les plantes et 
soignaient les gens. Ils étaient habiles. Ils étaient médecins et 
les gens pleins de gratitude les pourvoyaient en tout ; il faut 
disposer d’un certain savoir.

Que la plupart d’entre vous commencent à servir d’exemples. 
Parlez aux gens qui souffrent parce qu’ils sont prêts à 
comprendre. Ils sont une terre labourée par la souffrance. Sans 
souffrance il n’y a pas d’éveil. Beaucoup veulent devenir bons, 
entrer dans le Royaume de Dieu pour améliorer leur condition 
mais ils ne veulent pas travailler pour le Seigneur. Travaillez 
pour Dieu. Si vous travaillez, vous pouvez renaître vingt fois 
dans cette vie. On renaît au moins une fois par an. Si quelqu’un 
vous pose des questions sur l’existence de la réincarnation, 
répondez-lui que chaque année vous êtes un nouveau-né. Vous 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 478

pouvez commencer à partir de la trente-troisième année. Vous 
pouvez réaliser dix ou quinze renaissances à condition d’être 
déterminé.

Seule l’aspiration de tous à la réalisation des pensées 
émises par des êtres évolués peut permettre la formation d’un 
noyau entre les nations. Révélez aux gens ce qui est permis car 
certaines vérités ne doivent pas être divulguées. Ne leur parlez 
pas des choses qu’ils ne sont pas prêts à recevoir. C’est un 
sacrilège. Si vous tirez de vous-même des connaissances qu’on 
vous a confiées pour le donner à des personnes étrangères et non 
préparées, c’est un gâchis. N’abordez pas les sujets mystiques. 
Vous ne pouvez parler de votre expérience intérieure que dans 
l’objectif d’une élévation spirituelle. Tout être possède un guide 
spirituel qui attend avec une grande patience qu’il corrige ses 
erreurs. Si vous vous trompez, il vous montrera le chemin, vous 
murmurera quelle est la juste voie et vous vous réveillerez. 
Cela continuera des centaines d’années jusqu’à ce que l’homme 
trouve sa voie et avance sans s’en écarter.

LA LUMIERE ET LES FAUTES

Dans une conversation privée avec un frère, le Maître :
Nous devons discerner ce qui est bon chez les gens mais en 

même temps devenir pour eux une lumière. Et ainsi éclairés, 
ils verront leurs fautes sans que nous les soulignions. Le soleil 
ne voit pas nos fautes mais nous voyons les nôtres grâce à sa 
lumière. Ceci doit être considéré comme un préambule, une 
introduction à l’Ecole.

Le Frère demanda : « Est-il possible de former un groupe 
aux réunions duquel des créatures lumineuses pourraient 
assister ?” 

Oui, mais les membres du groupe doivent posséder un esprit 
mystique, se réunir dans le secret le plus strict dans un lieu isolé 
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pur et sacré, inaccessible aux gens ordinaires, et personne ne 
doit soupçonner l’existence du groupe ni le lieu de ses réunions. 
Pour être accepté dans une telle assemblée, une des conditions 
principales est de porter sa croix tout seul. Alors on s’approche 
déjà de l’initiation. Je veux souligner un trait caractéristique 
du sage. Quand il arrive à la porte d’une cabane modeste, il 
demande la permission d’entrer. Si on l’accepte, il reste. Mais si 
on le rejette, il n’envoie pas de mauvaises pensées au propriétaire 
dont la décision est souveraine. Le sage considèrerait comme un 
vrai crime de s’imposer.

RECHERCHEZ LA PAIX POUR FAIRE UN TRAVAIL 
EFFICACE

Il vous faut des milliers d’années de plus pour devenir des 
Frères blancs. Vous n’avez appliqué aucun amour, vous n’êtes 
encore que des vers à soie. Je vous consacre une partie de mon 
temps mais je dois aussi apporter mon attention aux plantes, 
aux animaux, aux étoiles, à toute la création. Ne mélangez pas 
les affaires terrestres avec les divines. Les affaires célestes sont 
toujours bénies. Vous dites : « Nous ne sommes pas méchants 
». Oui, mais vous n’êtes pas non plus les meilleurs. L’homme 
qui vit correctement, attire le bien sur lui-même mais s’il ne vit 
pas correctement il se fait du mal. Nous sommes tous éprouvés. 
Et celui qui résiste jusqu’à la fin, sera béni. Même simples et 
petits, les facteurs décisifs demandent de l’attention. Il faut une 
conscience très éveillée pour les voir et en apprécier la valeur. 
Maintenant on aspire à des choses grandioses mais les grandes 
choses sont le résultat des petites. Les meilleurs poèmes par 
exemple existent grâce aux lettres minuscules qui les composent. 
Sans elles, ils n’existeront pas non plus.

Il se peut qu’un être ayant emprunté le chemin spirituel 
revienne à un moment donné à son mode de vie ancien. Les 
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humains sont des créatures capricieuses et très obstinées. On 
leur dit une chose et ils en font une autre. Ceux qui ne peuvent 
corriger leurs erreurs ailleurs sont envoyés sur terre.

Une sœur raconte : „Je sens que lorsque quelque chose de 
mauvais s’approche de moi, pénètre en moi, je deviens mé-
chante. Et quand cette présence négative s’éloigne, je retrouve 
une bonne disposition d’esprit.”

Le patron du bistro qui fournit le vin est le premier coupable, 
mais celui qui le boit l’est aussi parce qu’il manque de force de 
caractère et ne manifeste pas une volonté forte. Dans de tels cas 
vous devez appliquer des méthodes de défense. Même si vous 
êtes le propriétaire du chariot et du cheval, vous vous laissez 
diriger par quelqu’un d’autre. Jusqu’à quand ? Jusqu’à ce que 
le plus fort s’empare des rênes. Alors le cheval et le chariot 
se dirigeront dans la direction que vous voulez. Cela signifie 
l’intervention de l’Esprit divin. Quand le cheval et le chariot 
prennent une direction non désirée, c’est que des créatures 
inférieures vous obsèdent. Le chariot est votre corps physique 
et le cheval votre esprit. Parfois quand vous vous levez le matin 
vous sentez que quelqu’un s’est installé en vous et s’est emparé 
des rênes. Vous pouvez passer par de grandes épreuves. Parfois 
des créatures inférieures viennent dérober vos richesses. Et vous 
vous demandez où elles ont disparu, où votre joie, votre paix, 
votre bonne disposition sont parties. On ne sait pas préserver 
ce que l’on a. La haine enlaidit et l’amour embellit. Les esprits 
inférieurs veulent vous voir haïr pour que vous deveniez laid, 
impur et sans amour. Le moment de la consécration viendra 
pour les disciples. Dieu vous rendra visite pour voir quel niveau 
de développement vous avez atteint. Vous serez éprouvé non pas 
dans le mauvais sens mais dans le bon sens du terme ; chacun 
doit être prêt maintenant.

Un jour vous traverserez une grande déception. Ce sera 
l’examen final que vous devez passer. Tous vous abandonne-
ront. Il semblera que tous vous ont oublié. La nature envoie des 
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casse-têtes et des problèmes difficiles pour renforcer les hu-
mains. Réjouissez-vous des contradictions parce que dans les 
conditions courantes, la vie sans contradictions est impossible. 
Si vous n’aviez pas de difficultés dans la vie quotidienne, la vie 
serait bien pire.

Vous devez chercher la paix pour faire un travail efficace. 
Sans la paix vous ne pouvez pas travailler. Ce sont les hommes de 
paix qui réussissent le mieux. Soyez en paix avec tout le monde, 
n’affrontez personne. Pour vous régénérer et être en bonne 
santé, ne permettez à aucune pensée, désir et sentiment négatifs 
de pénétrer en vous. Il est beau que tous les membres d’une 
société s’adressent mutuellement des pensées lumineuses. Les 
malheurs sur terre viennent du fait que très peu de personnes 
pensent à leur prochain avec amour. Si chacun vous envoie des 
pensées positives et que vous en fassiez autant pour les autres, 
la vie sera magnifique.

Quand vous êtes dans un état électrique, nerveux, respirez 
profondément, retenez l’air durant 100 secondes et le calme 
reviendra. Celui qui ne se dispute pas d’une année recevra une 
récompense, celui qui se querelle, la perdra. Celui qui ne se 
dispute pas pendant 10 ans recevra une récompense plus grande 
encore. Je vous recommande de rechercher une récompense 
par jour.

La maîtrise de soi, c’est quand on ne s’éloigne pas de la loi 
de Dieu même dans les pires conditions. Les chemins largement 
ouverts sont dangereux, la voie étroite est sûre. Le bandit cherche 
sa proie le long des grands chemins et pas sur les routes étroites. 
Gardez à l’esprit cette loi : quand vous jugez une personne, vous 
vous chargez de la moitié de ses péchés.

Vous avez tous besoin d’une chose : d’hériter de ce qui vous 
revient de droit parce que votre Père vous a laissé un héritage 
considérable et comme vous êtes déjà majeur, vous ne devriez 
ni paresser ni mendier.
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Si quelqu’un attend que je lui fasse une promesse pour 
le lendemain, je ne peux la faire car je ne suis pas maître du 
lendemain. Je peux agir maintenant. Dites : „Si demain est 
favorable et si Dieu le veut, je la tiendrai, autrement non.”

Je tiens à la règle suivante : quand je rentre dans une maison 
si je vois que le tapis est déplacé, je l’arrange, si je vois un clou qui 
dépasse, je l’enfonce ou si je vois que le vêtement de quelqu’un 
est déchiré, je le couds : ainsi je développerai une qualité en 
moi-même.

Quand on ordonne sa vie spirituelle, on met aussi en 
ordre sa vie matérielle. Notre vie extérieure dépend de notre 
vie intérieure. Je connais les créatures avancées parce que je 
les aime. L’amour est le lien qui nous unit et elles peuvent se 
manifester. A la question : « Vous pouvez les reconnaître n’est-
ce-pas ? » Je réponds : „Je les aime ». Si vous les aimez elles 
feront tout pour arranger vos affaires et si vous ne les aimez pas, 
elles passeront à côté de vous sans s’arrêter.

Pour le moment vous marchez dans le désert et vous vous 
installerez quand vous atteindrez la terre de Canaan. Il n’y a pas 
de meilleur moment. Les ouvriers de Dieu doivent être courageux 
et capables de répondre à tous. Les esprits inférieurs peuvent 
vous chuchoter intérieurement que vous n’êtes pas parmi les 
élus qui rendront le monde meilleur : „Etes-vous appelés ? ». 
Vous leur répondrez : „Ce que vous détruisez, je peux le réparer. 
Je construirai avec le Seigneur, je suis son ouvrier, envoyé pour 
ce travail et je l’exécuterai. J’ai déjà reçu le plan ».

Même si quelquefois des avaries se produisent, le navire 
divin ne coule jamais.
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LES MONDES PARALLELES

Quand je vois qu’un saint porte les souffrances et les 
malheurs des humains, je reconnais la sainteté, la miséricorde 
et la vie Divine qui l’animent. Et quand je vois qu’un saint ne 
porte rien sur son dos, je dis qu’il n’a pas encore atteint l’état de 
sainteté. Le saint entretient une relation constante avec Dieu. 
Voici le secret : où qu’il aille, Dieu l’accompagne parce que leur 
relation n’est pas extérieure.

Si le sucre ne se dissout pas dans l’eau, vous devez réchauffer 
un peu l’eau et il fondra. On peut interpréter cette image ainsi : 
si vous ne ressentez pas un bienfait, réchauffez un peu votre vie, 
c’est-à-dire augmentez votre amour et vous serez alors réceptif. 
Je vois que certains d’entre vous ont prématurément vieilli 
et disent : „C’est déjà fini”. Tout au contraire, vous disposez 
maintenant des meilleures conditions, vous êtes comblés de 
bienfaits, soyez donc optimistes. Vous allez restaurer les choses 
dans leur condition initiale et vous ne vous détournerez pas 
des lois divines parce que si vous les violez, vous vous détruisez 
vous-même. Actuellement sur terre votre évolution est arrêtée 
par le péché. Certains d’entre vous cependant atteindront la 
sainteté d’ici 10 ans.

Un frère interroge : „Des années divines ? »
Non des années humaines. Quelqu’un peut devenir saint 

aujourd’hui même. Si un objet possédé par un saint touche 
une personne décédée, elle ressuscitera, si elle vous touche, 
vous deviendrez un génie. Nos conceptions sur la sainteté sont 
erronées. Tout le monde ne peut pas comprendre mes paroles.

Un frère pose une question à propos de l’astrologie et des 
prédictions astrologiques :

Seules les petites prédictions astrologiques se réalisent à la 
différence des grandes parce que le zodiaque utilisé en astrologie 
moderne correspond aux petits événements. Pour les grands 
événements c’est un autre zodiaque que doivent utiliser les 
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astrologues. Il existe sept zodiaques. A côté du zodiaque utilisé 
actuellement, il existe le zodiaque astral et ainsi de suite- sept 
au total.

La ligne qui sépare le front du nez caractérise nos actes. 
L’épaisseur des lèvres est significative. Si elles sont épaisses, 
l’homme aime beaucoup les plaisirs, il veut profiter de tout. 
Plus bas, le menton qui est lié à la volonté est aussi important. 
La forme du menton suit celle du front et du nez. L’homme 
qui possède un nez long est travailleur. La nature apprécie la 
capacité de travail. Les enfants auront de beaux traits dans 
l’avenir. Le type de la sixième race a déjà commencé à se former, 
il apparait presque partout. L’archange Mikhaël est au premier 
plan. Il a assumé la direction de notre époque depuis plusieurs 
années. Quand vous êtes découragé, pensez à lui.

Tous les êtres spirituels devraient cesser de critiquer, 
de haïr, pour résister aux attaques du mal. Quelqu’un dit : « 
Vous ne faites pas votre travail, voilà pourquoi le Maître est 
venu. » Ce raisonnement n’est pas juste. S’ils avaient fait leur 
travail, je serais venu quand même mais j’aurais parlé de sujets 
totalement différents. La vie divine et la vie humaine existent 
en parallèle dans l’être humain. Devant la splendeur de la vie 
divine, il rejettera la vie humaine pour retourner au Paradis. Il 
se repentira comme le fils prodigue et retournera chez son père. 
Je souhaite maintenant que vous aimiez Dieu et manifestiez la 
part divine en vous. Nous apportons cette nouvelle vérité.

TOUT EST POSSIBLE POUR LES FORTS

Les forts peuvent tout accomplir. L’irréalisable devient 
réalisable. Votre conscience devrait être si souple que vous 
ne considériez aucun problème comme insoluble. Quelqu’un 
dit par exemple : „Ceci est absolument impossible pour moi ! 
» L’impossible pour vous est possible pour quelqu’un d’autre. 
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Dites au contraire : „Il est impossible de ne pas accomplir ce 
travail.”

Vous renoncez au monde tout en le recherchant. Il y a des 
choses dans le monde à éviter et d’autres à rechercher. Même 
les créatures les plus sublimes, descendent dans la matière 
parce que dans ces conditions seulement, elles sont capables 
de développer certaines qualités. Votre raisonnement doit 
être différent. L’ordre actuel doit être changé complètement. 
Les souffrances karmiques actuelles inévitables doivent être 
éliminées ou au moins adoucies. Les organisations charitables 
sont très nombreuses mais leur aide est seulement temporaire 
et les véritables problèmes restent non résolus. Quand vous ne 
faites que désirer certaines choses sans déployer des efforts pour 
les accomplir, les êtres du monde invisible ne se précipitent pas 
pour vous aider mais si vous entreprenez des efforts, si vous 
commencez à travailler dans cette direction, elles viennent vous 
soutenir. Par exemple vous voulez faire des progrès en musique 
quand vous commencez à travailler, vous attirez le soutien 
du monde invisible mais si vous êtes paresseux, alors il s’éloigne.

Quelqu’un est triste, découragé. Je fais l’expérience suivante 
avec l’aide de dix personnes. Quand la première rencontre la 
personne malheureuse, elle lui dira : « Ton visage est rayonnant. 
» La seconde lui dira : „Aujourd’hui est un jour important, c’est le 
dernier de tes épreuves ». La troisième lui dira : „Tu vas devenir 
un grand poète”, et il le deviendra. Le quatrième dira quelque 
chose de semblable. Le cinquième, si c’est un violoniste, jouera 
pour lui et après que les dix l’auront motivé et stimulé, il sera 
plein de vie et de joie. Son esprit abattu se redressera. Chaque 
encouragement a des bases profondes. Chaque méthode positive 
a un fondement juste. Je choisirai maintenant dix optimistes 
parmi vous. Si le pessimiste s’est refermé sur lui-même et ne 
sort pas, vous lui rendrez visite. Le premier lui apportera des 
poires, le second quelque chose d’autre. Dix sortes de fruits 
délicieux lui seront offerts et quand il les dégustera, il ressentira 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 486

la présence de ces visiteurs optimistes et se remplira d’élixir vital. 
Le pessimisme est un trait pathologique. Vous devez considérer 
le bon côté de la vie. Les moustiques sont temporaires, ils vivent 
un certain temps et quand le froid s’installe, ils disparaissent. 
De même les épreuves et les difficultés.

Par exemple, quelqu’un travaille un sol sec et sableux et 
fait des plantations. Un passant lui dit d’abandonner ce travail 
inutile. Pourtant il continue, persévère toujours, laboure, 
creuse, fertilise, arrose, nettoie. Dans quelques années, il aura 
un jardin plein de fruits. De même quand vous commencez 
un travail, vous ne devez pas prêter attention aux médisances 
et aux désapprobations des autres. Continuez et à la fin vous 
réussirez. La nature travaille d’après ses propres lois très 
sévères, elle donne quelquefois les conditions extérieures et pas 
les conditions intérieures et d’autres fois, elle donne de bonnes 
conditions intérieures- des forces, des talents- et ne donne pas 
les conditions extérieures de façon à ce que l’homme puisse 
par ses efforts développer sa volonté et se montrer actif. Faites 
étudier le chant à celui qui ne peut pas chanter. Apprenez à 
jouer d’un instrument à celui qui ne sait pas en jouer. Que celui 
qui ne sait pas penser apprenne à penser.

Ne souhaitez pas plusieurs choses à la fois. Concentrez-
vous sur un désir et travaillez dessus, puis prenez-en un autre 
et travaillez encore. Un père a plusieurs fils, mais celui qui 
travaille et étudie bien, est son préféré. Si tout en ayant acquis 
l’approbation de Dieu, nous aspirons à celle des humains, nous 
sommes loin de la vérité. On ne doit pas être commandé et 
guidé de l’extérieur mais de l’intérieur. Si on suit ce principe, on 
deviendra un citoyen du Royaume de Dieu. La vie sur la terre 
n’est qu’une préparation pour la vie sublime qui approche.

Un frère : « Comment deviner si les esprits sont lumineux 
ou ténébreux ? »

Celui qui est influencé par un esprit inférieur, provoquera 
la mésentente entre les gens, il emploiera des mots grossiers et 
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son aura sera sombre. Quand un esprit ténébreux s’approche de 
vous, intérieurement votre état change. Vous commencez à vous 
sentir mal, triste, torturé par les doutes et ainsi de suite. Quand 
un esprit lumineux s’approche de vous, votre âme s’ouvre, tout 
devient clair. Beaucoup de choses s’éclaireront pour vous de 
l’intérieur, la lumière viendra.

Le même frère ajoute : „Ma famille me demande de 
m’occuper seulement de mes devoirs terrestres et de laisser de 
côté les occupations spirituelles.”

Dites-leur : „Laissez-moi accomplir la loi de Dieu pour 
pouvoir suivre la vôtre, si je ne me soumets pas à la loi divine 
je ne pourrai pas me soumettre à la vôtre non plus.” Essayez de 
convaincre vos parents.

Une sœur a demandé : « Est-ce que les humains se 
transformeront et accepteront les nouvelles idées ?”

Seules les personnes préparées les accepteront pour le 
moment, les autres attendront un autre moment propice. La 
première résurrection concerne les âmes préparées. „Certains 
seront pris, d’autres seront laissés” Nous sommes à la fin d’une 
époque. Actuellement le mal est en train d’être enchaîné. L’état 
de la matière se modifiera. Elle deviendra de plus en plus 
éthérée. L’émission des énergies radioactives s’intensifiera au 
cours du prochain millénaire. C’est le commencement d’une 
lente dématérialisation de la matière. L’Ecriture dit : „Celui qui 
conduit un pécheur vers Dieu rachète beaucoup de ses péchés.” 
Aujourd’hui la tâche, la plus importante sur terre est de montrer 
le chemin vers Dieu. En ce moment beaucoup de créatures 
évoluées descendent des régions célestes, en vêtements blancs. 
Quand le temps de la nouvelle ère viendra, ils formeront la 
sixième race, la nouvelle humanité et initieront le nouveau. 
L’Apocalypse le mentionne. Le règne des humains voués au mal 
tire à sa fin, ils n’ont rien à espérer. L’être humain peut travailler 
pour son évolution pour celle des autres et pour Dieu. Qu’il 
travaille pour Dieu, c’est le vrai service.
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LES JEUNES SONT LES MESSAGERS DU MONDE 
DIVIN

Des élèves du lycée de filles sont venues à Izgrev. Elles étaient 
accompagnées de leur professeur de L’Ecole des Chemins de 
Fer qui demanda au Maître de leur dire quelques mots. Ils se 
sont assis sur la pelouse et le Maître a commencé à parler :

Les jeunes sont les messagers du monde divin. Et s’ils le 
manifestent, leur vie aura un sens. Développez les talents 
que vous possédez. Je vois que certaines sont intelligentes, 
d’autres ont un esprit pratique, les troisièmes possèdent 
d’autres qualités. L’être humain est comme une fleur, laissez-
le s’épanouir et répandre son parfum. Le Ciel prend soin de 
chacun et la Providence divine intervient pour chacun d’une 
façon inimaginable même en rêve. Vous vous inquiétez comme 
un bébé qui crie dans son bain jusqu’à ce qu’il s’y accoutume.

Le génie est le résultat d’un travail. Les génies ont étudié 
et n’ont pas gagné sans efforts leurs compétences actuelles. 
La persévérance permet le développement de tous les talents. 
L’être humain doit aussi cultiver une attitude humble. L’humble 
s’introduit où personne ne peut entrer et se tire de situations 
dont personne ne peut sortir.

Une étudiante dit : « Donnez-nous un conseil. Demain nous 
commençons notre vie d’adulte.”

Dans les heures sacrées, au fond de l’âme humaine un appel 
clair et sublime commence à s’élever et l’élan de vivre et de lutter 
pour la beauté, la vérité et le bien s’éveille. Restez fidèles à cette 
voix intérieure qui vient de votre véritable nature.
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LE CHRISTIANISME CONTIENT LES PRINCIPES DE 
LA CULTURE DE L’AVENIR

Au cours d’une conversation privée avec un frère, le Maître :
Apprenez à distinguer les pierres précieuses des pierres 

ordinaires. La prière est un moyen de protection contre la 
tentation. On doit prier pour ne pas tomber en tentation, et 
quand on y est soumis, prier pour la surmonter. On doit se 
garder d’une confiance comme d’une méfiance excessives, deux 
postures extrêmes.

Le frère a questionné : « Comment entrer en contact avec 
les créatures évoluées ?»

Si vous progressez dans l’étude de l’Evangile, vous établirez 
un lien avec les êtres avancés. Restez toujours dans le courant de 
pensée chrétien. Sachez qu’à l’avenir, le christianisme mystique 
deviendra la religion universelle de l’humanité. Jésus s’est 
chargé du karma de toute l’humanité. Seul son Enseignement 
contient une conception universelle et les principes de la culture 
de l’avenir, voilà pourquoi le monde invisible l’a destiné à 
devenir la future culture universelle.

Personne ne peut être initié et communier avec les saints, 
sans avoir préparé son cœur et son esprit. Une fois purifiés, ils 
seront prêts pour le monde divin. Ce n’est pas le monde qui peut 
juger si nos idées sont bonnes ou mauvaises. Une allumette ne 
doit pas se préoccuper si les autres participent au service qu’elle 
rendra.

Communier avec les saints, signifie vous lier avec ceux qui 
sont au même niveau, puis avec ceux, innombrables, qui sont 
sur les autres niveaux et peu à peu vous les connaîtrez. Le temps 
s’allonge ou bien se raccourcit. Quand ? Quand l’amour est 
présent, le temps de réalisation se raccourcit, et quand la haine 
est là, le temps s’allonge.

L’Enseignement divin s’imposera à tous comme une 
nécessité vitale non comme un courant d’opinion politique. En 
travaillant pour Dieu vous communierez avec les saints. Celui 
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qui dit : « C’est un des nôtres » a une conception dépassée. Tous 
les humains sont « un des nôtres” aujourd’hui !

LES JOIES SUCCEDENT AUX PLEURS

Le Maître au cours d’une conversation avec un frère et une 
sœur :

La soif de spiritualité s’imposera peu à peu en Russie. 
Le désir d’une nouvelle orientation apparaîtra mais pas 
mécaniquement. Pour le moment les gens sont séparés entre 
ceux qui s’incarneront sur terre et ceux qui n’y descendront pas. 
A l’avenir certains pécheurs ne redescendront plus jamais ici-
bas. Ils resteront ailleurs pendant des années de façon à ne pas 
nuire aux autres. Dans l’avenir la voix de ceux qui font du bruit, 
ne s’entendra pas. Ceux qui sont au-dessus, dans le Royaume de 
Dieu, attendent les bonnes conditions et viendront s’incarner. 
De même que les nouveaux locataires viennent vivre dans une 
maison une fois la construction terminée, de même ceux qui ont 
travaillé sur terre depuis longtemps et ensuite dans le monde 
invisible sont en train de s’incarner pour établir la justice, 
l’ordre, arrêter la criminalité etc…Tout le mal disparaîtra de la 
surface de la terre.

Le Christianisme est le levain qui fait lever l’humanité. Rien 
ne peut résister à l’amour car il est nécessaire à la vie. La structure 
intérieure actuelle des humains les empêche de recevoir et de 
conserver le bien. Vous devez transformer leur cœur et leur 
esprit pour qu’ils deviennent résistants. Et aujourd’hui les gens 
s’éveillent un moment puis se rendorment. Ils pensent que s’ils 
s’engagent sur le chemin spirituel, ils perdront quelque chose. 
En fait ils ne peuvent rien gagner dans le monde. Faites venir 
quelqu’un qui a travaillé pour le monde nous dire s’il a gagné 
quelque profit. Nous avons besoin de lampes plus puissantes 
pour que l’amour apparaisse et d’un plus grand voltage pour 
qu’il demeure à nos côtés. Certaines personnes sont capables 
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de manifester l’amour mais pour d’autres, il faudra attendre 
des milliers d’années. Les genres d’homme ou de femme sont 
transitoires. Au ciel, il n’y a pas d’hommes ou de femmes. 
Chez ceux qui ont travaillé et sont prêts, des transformations 
intérieures se produiront. Le temps d’une naissance approche en 
vous et chacun se demande s’il pourra y résister. A la naissance 
de l’homme chaque jour sera samedi le jour du Seigneur. Les 
gens tués dans des crises politiques et des guerres travaillent 
dans le monde invisible pour modérer la vie politique tandis 
que les grands criminels décédés, sont des obstacles car ils 
sont descendus à un niveau plus bas et sont dangereux. Quand 
le Royaume de Dieu viendra sur la terre, chacun sera heureux 
et actif. Il y aura de la place pour l’art, la musique et d’autres 
activités. Les conditions seront réunies pour la réalisation des 
idées les plus sublimes.

Chaque moment contient ses propres opportunités et 
pourtant vous êtes mécontents. Dieu prépare toujours des 
nouveautés pour vous combler et quand il voit malgré tout votre 
frustration, il innove encore pour éveiller votre émerveillement. 
Les gens n’ont aucune idée de la sagesse divine.

Les joies succèdent aux pleurs. La souffrance prépare 
les récompenses. D’abord vous allez pleurer et les cadeaux 
arriveront ensuite. Les enfants commencent leur vie par des 
pleurs n’est-ce pas ?

L’EVEIL DE L’AME

A l’occasion d’une conversation privée avec une sœur, le 
Maître :

Maintenant le disciple doit travailler d’une manière parti-
culière, c’est-à-dire devenir un modèle, un exemple. L’exemple 
personnel frappe profondément et fortement car les gens du 
monde sont très influencés et apprécient une vie exemplaire si 
elle est inspirée par une idée.
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Pour travailler sur une âme on doit d’abord connaître ses be-
soins. Vous devez comprendre que l’éveil d’une âme est l’activi-
té la plus simple parce que vous êtes seulement un médiateur et 
le Ciel tout entier qui est intéressé à cet éveil y participe. Le dis-
ciple est libre d’employer toute sorte de méthode d’éveil d’une 
conscience pour améliorer la pensée d’autrui pourvu qu’il y ait 
des résultats, et lui-même doit posséder le niveau de conscience 
d’un disciple. Travaillez essentiellement sur ceux dont les âmes 
sont préparées c’est-à-dire qui sont prêts pour l’éveil. Quand 
vous sentez un élan pour travailler sur une âme faites-le , c’est 
un signe que cette âme est prête et que le ciel vous envoie.

Dans l’eau trouble, les sédiments tombent au fond, et dans la 
confiture, l’écume apparaît à la surface mais l’homme ne pense 
pas que tout est de l’écume car dessous se trouve la délicieuse 
confiture. De même, quand on observe chez quelqu’un ou dans 
un environnement, une vie extérieure légère et inconsistante, 
c’est l’écume sous laquelle se trouve une confiture de qualité 
c’est-à-dire une vie intérieure précieuse et profonde.

Travaillez sur la conscience des travailleurs. Rapprochez-
vous des cercles ouvriers et ruraux.

Quand je soigne quelqu’un je m’adresse en même temps à 
l’être humain physique et spirituel. Je prescris pour le corps 
physique une médecine matérielle, par exemple des herbes, de 
l’eau chaude, des bains de soleil etc… mais le plus important 
est ce que je dis à l’être spirituel. Par exemple je lui dis que son 
mal passera, qu’il guérira. Je stimule sa foi et mes paroles le 
soulèvent. Elles donnent naissance en lui à un état d’esprit et à 
un élan qui ont un effet sur le corps physique.

LA VIE DIVINE EST UNE REALITE

Après avoir dansé la Paneurythmie, les frères et sœurs se 
sont dispersés. Assis sous le préau, un frère et moi sommes 
restés avec le Maître. Le frère a évoqué une sœur qui, ces jours-
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là, traversait une grave crise intérieure et était déprimée. A ce 
propos, le Maître a expliqué :

Il faut savoir que la vie divine est une réalité que l’on peut 
expérimenter dans sa vie de la même façon que la chaleur et la 
lumière du soleil. Les conférences devraient avoir une application 
pratique, et grâce aux idées qui y sont exposées permettre de 
gérer les difficultés et essayer l’efficacité des méthodes qui y 
sont énoncées à l’occasion des épreuves. Certains jeunes gens 
réduisent leur chaleur. Autrefois leur fer était plus chauffé mais 
peu à peu sans qu’ils s’en aperçoivent il s’est refroidi. Sachez 
que c’est une mauvaise voie.

Quand une crise intérieure se produit, il faut être sur ses 
gardes, travailler consciencieusement, n’admettre aucune 
pensée négative, remplacer les pensées négatives par des 
pensées positives. On doit utiliser sa pensée pendant la crise 
et changer ainsi son état. Si l’être humain travaille pour Dieu, 
il doit être solide et fort, s’en remettre à Lui quoiqu’il arrive, 
savoir qu’une force supérieure veille sur lui, et remercier 
quoiqu’il arrive. Parfois les crises intérieures de désespoir, de 
doute, de peur qui se produisent, sont un signe du réveil de la 
vie passée. Bien que l’être humain l’ait dépassée, parfois la vie 
d’autrefois se réveille. C’est pourquoi vous devez être vigilant, 
avoir la foi, prier et réaliser sans cesse un travail intérieur. Notre 
sœur surmontera cet état.

Une dame russe, autrefois riche, tomba dans la misère 
et le désespoir. Les choses n’allaient pas bien pour elle et elle 
envisageait de se suicider. Une organisation charitable lui fit 
don de 500 léva mais l’argent se perdit en chemin. Elle comprit 
: « Ne me donnez plus rien je suis une grande pécheresse.” Et 
elle commença à se confesser : « Quand j’étais riche, je vous ai 
fait ça et ça.” Elle se lava de ses péchés et une de ses amies la 
recommanda à un américain qui la fit venir à Paris. Plus tard, 
sa vie s’arrangea et elle reçut 50 000 levas. Donc, les affaires de 
l’homme ne s’arrangent que lorsqu’il éclaire son âme et la remet 
en ordre.



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 494

Maintenant remerciez parce que vous vous êtes éveillés à 
temps et que vous n’êtes pas en retard ; c’est un avantage. Les 
plantes nous donnent un exemple de patience, et nous disent de 
ne pas être pressé. Pour nous, le vent est un exemple de travail et 
d’adresse, et le soleil un exemple de générosité et de précision. Il 
se lève et se couche dans les temps et répand ses bienfaits sans 
cesse. L’air, les rivières, ce sont tous des exemples. Quand une 
pierre roule sur une pente, elle nous montre que tout ce qui se 
sépare d’un gros rocher, tombe dans l’abîme. La vie actuelle est 
telle qu’elle est car les gens se sont séparés du grand Rocher. 
Il existe une grande intelligence dans la nature. Comme le 
monde Invisible sélectionne la bonne méthode, il n’existe pas 
de meilleurs résultats dans les conditions de vie présente. Un 
monde meilleur viendra mais vous ne pouvez rester celui que 
vous êtes actuellement. „Nous devons changer” dit l’Apôtre 
Paul parce les conditions viendront d’après les changements 
qui se produiront en nous. L’héritage, les trésors de la terre 
reviendront aux justes et aux humbles. Un jour les hommes 
bons en hériteront et ce qui a été construit par les pécheurs, leur 
reviendra. Celui qui ne comprend pas les choses ainsi pense que 
les pécheurs ont de la chance. La vie est belle pour les pécheurs 
comme celle des poissons qui nagent dans une direction mais 
finalement sont pris dans le filet et ne peuvent continuer. Les 
pécheurs se dirigent directement dans le filet et ne peuvent plus 
avancer.

La situation économique ne peut s’améliorer par les 
méthodes basées sur les principes que les pays appliquent 
aujourd’hui. Toutes les méthodes techniques cachent un vice.

Pour pouvoir appliquer l’Enseignement de la Fraternité 
Blanche, vous devez vous dire : „Passe pour cette fois” et céder. 
Le disciple fidèle à son idéal est celui à qui il importe peu d’être 
placé à la première ou la dernière place et qui n’en est pas affecté.
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Le Maître a expliqué que les entretiens mystiques doivent 
avoir lieu certains jours, par un ciel dégagé, un temps calme 
et quand le soleil brille en abondance. Par un de ces jours 
lumineux, il reçut un frère vers 10 heures et aborda le travail 
intérieur du disciple.

Chaque jour, l’homme doit passer un certain temps à prier, 
méditer, se concentrer et contempler pour capter les énergies 
du monde divin, développer ses pouvoirs endormis et éveiller 
en lui une conscience supérieure. Actuellement les conditions 
sont favorables pour un travail plus approfondi. Le frère 
demanda : „Comment pouvons-nous entrer en contact avec les 
créatures intelligentes ?” Bien, gardez dans votre esprit cette 
pensée que lorsqu’un être évolué s’adresse à vous, des créatures 
lumineuses vous parlent à travers lui. Si vous ne comprenez 
pas leur intermédiaire comment pourriez-vous comprendre ce 
qu’elles voudraient vous dire ?

Pour communiquer avec les créatures avancées, il faut 
prier, méditer, se concentrer, contempler. Sans l’illumination 
intérieure, l’homme ne peut pas être au point et il doit se 
préparer longtemps. Pour assister au lever de soleil, l’homme 
doit patienter, n’est-ce pas ? Il doit prier pour que le ciel soit 
dégagé , sinon il ne verra pas le lever du soleil. L’autre jour, 
par exemple, vous vouliez voir le coucher des étoiles mais des 
nuages vous en ont empêché. Quand l’homme contacte les 
créatures intelligentes avant de connaître leur langage, il leur 
parle dans sa propre langue et il a besoin d’interprètes ; il en 
sera ainsi, jusqu’à ce qu’il apprenne leur langage.

Les heures nocturnes pendant lesquelles les hommes dor-
ment, sont les plus favorables à la méditation. Vous rencontre-
rez alors les créatures avancées parce que certains messages 
doivent être reçus quand la conscience est éveillée et l’environ-
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nement silencieux. On ne peut pas entendre l’Esprit, environ-
né par un bruit extérieur. Faites vos exercices de méditation et 
contemplation après 22 heures quand les gens s’endorment. Les 
périodes de 2h.30 à 3h. 30 ou de 3h.30 à 4 h. 30 ou entre 3 et 4 
h. sont aussi favorables.

Certains d’entre vous veulent connaître les anges, et c’est 
bien, mais vous devez alors vous identifier à eux, apprendre 
auprès d’eux, travailler avec eux. Mais comme les humains les 
critiquent, les anges vivent loin d’eux et restent inconnus. Quand 
vous captez une pensée lumineuse, c’est qu’une créature céleste 
vous a rendu visite et vous a laissé une bénédiction. Cette pensée 
est leur cadeau. Chaque sentiment élevé, chaque belle pensée 
représentent un cadeau de ces créatures évoluées et de Dieu 
Lui-même. Si vous prêtez attention à leurs sentiments et leurs 
pensées, vous établissez déjà un lien avec elles. La meilleure 
façon d’entrer en contact avec elles est de vous lier à Dieu, de 
penser à elles et d’être bien conscients qu’elles sont des entités à 
travers lesquelles Dieu se manifeste.

Etudiez la nature. Toutes ses manifestations s’expliquent par 
l’activité des créatures raisonnables. Elles agissent dans toute la 
nature et grâce à cette pensée, vous établissez une communion 
mystique avec votre vie intérieure qui est la vie même des 
créatures avancées, et elles vous permettent de comprendre la 
manifestation de Dieu. Une autre manière d’entrer en contact 
avec les créatures raisonnables est de lire l’Evangile, les Actes 
des Apôtres et d’autres grands livres saints. L’Ecriture dit 
des créatures avancées : „Ce sont les représentants spirituels 
envoyés pour servir ceux qui hériteront du Royaume de Dieu.” 
Lisez aussi les expériences de ceux qui ont établi une relation 
avec les esprits avancés. En général, le monde spirituel actuel 
est identique à celui qu’il était autrefois. Il a évolué mais un 
lien existe entre le passé et le présent. Les esprits ont déjà une 
autre attitude vis-à-vis de nous parce que nous avons changé. 
Un père modifie son comportement vis-à-vis de son fils quand 
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celui-ci grandit. Quand l’intelligence de l’enfant se développe, 
il s’adresse à lui autrement. Nous devons observer que notre 
transformation intérieure se manifeste aussi extérieurement.

Lorsqu’un ange apparut à Jean, il tomba à terre, resta sans 
force et se prosterna, mais l’ange lui dit : „Ne te prosterne pas 
devant moi mais seulement devant Dieu.” Sans vénération, avec 
une attitude et des comportements humains, nous ne pouvons 
pas établir de relation avec le monde spirituel. On doit étudier 
les expériences de ceux qui nous ont précédés sur le chemin pour 
établir un lien avec le monde invisible. On ne peut pas l’obtenir 
de manière artificielle. Il est inaccessible mécaniquement. 
Par une réflexion sur leurs expériences, l’homme s’éveillera 
progressivement et gagnera sa propre expérience. L’homme 
doit travailler et son expérience viendra. Jésus a dit : „Restez à 
Jérusalem et ne partez pas jusqu’à ce que l’Esprit vienne”.

L’homme doit avoir un désir ardent, une illumination 
intérieure puissante, agir avec zèle, et lorsque l’heure favorable 
arrive, être prêt. Quelquefois les gens ratent l’heure favorable 
quand elle arrive, parce qu’ils ne sont pas prêts. L’heure 
favorable ne se produit pas souvent. Si l’homme a raté l’heure 
favorable, il doit attendre qu’une autre se produise. 10, 15, 20 
ans ou davantage peuvent s’écouler d’ici là. Pour se lier avec les 
créatures élevées, il doit être pur et prier afin de le devenir. Il 
est dit : „Frappez, cherchez, demandez”. Ces paroles toutefois 
doivent être comprises. Chercher signifie vaincre les épreuves. 
Demander signifie trouver le chemin sur lequel vous pouvez 
marcher. Frapper signifie travailler. Pour trouver le chemin 
vous devez accorder les contradictions de votre vie.

Le frère demanda : „Comment l’homme peut-il entrer en 
contact avec les membres de l’Ecole intérieure ?”

Pour cela l’homme doit se purifier. La lumière passe à 
travers un verre propre. La pureté signifie que l’homme ne doit 
présenter aucun obstacle qui empêche la lumière divine de 
passer à travers lui.
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Daniel a rencontré Mikhaël et Gabriel. Pour que l’homme 
vive la même expérience, il doit vivre dans le monde des idées. 
C’est la condition. Mikhaël et Gabriel sont des Archanges. 
Mikhaël s’occupe essentiellement des affaires du monde et 
Gabriel des questions spirituelles. Daniel rencontra Mikhaël 
et Gabriel après une prière. Pour qu’il puisse rencontrer des 
créatures avancées, l’homme doit prier intensément, s’adonner 
à la contemplation et à la méditation. Il doit se préparer pour 
s’habituer aux nouvelles vibrations. A travers des exercices de 
concentration et de contemplation sa perception s’affinera, il 
traversera la zone d’ombre et verra les couleurs du prisme à 
partir du rouge mais dans un octave supérieur. Alors le monde 
invisible se révèlera à lui et il établira un contact avec les 
créatures élevées.

La lumière possède plusieurs octaves : physique, spirituel 
et divin. Un Maître doit diriger le processus d’entrée dans le 
monde invisible. C’est un domaine où l’homme s’égare s’il entre 
sans guide. Quand vous percevez le monde spirituel vous voyez 
d’abord les vibrations des couleurs. Elles deviennent de plus en 
plus belles et nuancées. Et quand les vibrations deviennent plus 
intenses, elles prennent la forme d’un être très beau et souriant 
qui s’évanouit ensuite. C’est un ange apparu à l’homme. S’il veut 
vous impressionner il apparaît dans ses vêtements splendides 
et vous sourira, et s’il veut vous enseigner, il se présentera plus 
simplement revêtu d’une robe ceinturée aux lignes droites. 
Alors, tout commence à prendre un sens pour vous, l’herbe, les 
fleurs, les arbres et toute la prairie. C’est ainsi qu’il enseigne à 
l’homme. Pour qu’un tel tableau se révèle à vous, vous devez 
être absolument pur et en règle avec les êtres humains et toute 
la nature. Vous ne devez avoir ni pensées ni attitudes négatives 
envers qui que ce soit. Vous devez avoir de bonnes pensées et 
de bons sentiments envers tout le monde et accepter que tout 
ce qui vous arrive soit pour le bien. Rien ne doit vous sembler 
négatif et c’est alors que l’ange se manifestera et que la nature 
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commencera à vous parler. D’ici là, vous devez commencer à 
aimer avec votre âme, et pour vivre cette expérience votre esprit, 
votre cœur et votre corps doivent être purs.

En plus des heures matinales, pratiquez la prière et la concen-
tration l’après-midi et le soir. Etudiez Isaïe, Daniel, Jérémie, 
Ezéchiel et voyez comment ils ont acquis la clairvoyance. Puis 
étudiez ensuite tous les prophètes, les grands et les mineurs, et 
les apôtres. Lisez l’Evangile mystique de Jean. Il faut considérer 
que tout est spirituel, tout spiritualiser et comprendre que tout 
est beau et intelligent. Si vous vous élevez spirituellement, vous 
verrez que la nature est vivante et votre point de vue changera 
totalement. L’esprit est derrière la matière. Sachez que la forme 
physique est le côté extérieur, objectif, de l’âme.

Etudiez la Bible de la façon suivante : écrivez le numéro de 
pages de la Bible sur des bouts de papier et mélangez-les dans 
un sac. Chaque jour tirez un morceau de papier, lisez la page 
correspondante et choisissez le verset le plus important ; ensuite 
remettez le morceau de papier dans le sac. En comparant les 
versets voyez quelle conclusion tirer. D’en-Haut, vous serez 
guidé dans le choix des pages. Ces exercices développent les 
centres spirituels. L’Ancien testament est réservé à des lecteurs 
très savants. Il est très profond et réservé aux non débutants.

Il existe des centres pour communiquer avec les mondes 
supérieurs. Ils sont au nombre de sept. Ce sont les organes 
du corps spirituel qu’il faut éveiller et nourrir d’une manière 
naturelle et correcte. Il faut respecter certaines règles quand ils 
sont éveillés, mener une vie droite ou bien ils se corrompront 
totalement. Un entraînement spécial est nécessaire. Ces 
exercices demandent un calme identique à celui qui doit 
entourer la femme enceinte qui va enfanter. Ces expériences 
que vous connaissez, sont comme un avant-goût de ce que vous 
devez vivre maintenant.

La vie mystique est un processus de libération. Les sentiments 
moraux supérieurs sont des pensées élaborées par les créatures 
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les plus élevées. Et l’homme perçoit les sentiments sublimes 
des intelligences supérieures comme ses propres pensées en 
inversant le processus.

Vous devez tenir compte des processus complets des pensées 
comme des sentiments pour qu’ils prennent vie. Comme des 
graines qui grandiront et se renforceront ; vous deviendrez leur 
mère parce que les sentiments donnent la volonté de se battre. 
Il n’y a pas d’élan sans sentiments.

Le mystique se caractérise essentiellement par des sentiments 
sublimes et l’amour divin qui doit jaillir de sa pensée et de sa 
lumière intérieure. Si vous évoquez ces sujets devant celui qui 
n’a pas de lumière intérieure, votre langage sera mort pour 
lui. Pour vous lier avec les anges, il faut étudier l’Ancien et le 
Nouveau Testaments et comprendre que la condition essentielle 
est la pureté. Les efforts personnels sont aussi importants. Les 
efforts humains doivent être semblables à ceux des anges qui 
sont au service de Dieu. Les créatures célestes veulent se lier 
avec les créatures terrestres afin que le travail soit possible.

La pureté du Vitosha favorise un contact plus facile avec les 
hiérarchies angéliques mais elles ne vivent pas sur le Vitosha. 
C’est la même chose pour différents lieux de Rila où elles ne 
vivent pas mais dont la pureté permet le contact. Les lieux les 
plus inaccessibles de Rila où elles vivent sont exceptionnels.

Pour se lier avec les créatures les plus élevées et les plus 
avancées, l’homme doit travailler. Il doit se purifier chaque jour. 
Il existe tellement de pensées et de désirs inutiles qui volent 
autour de lui comme des mouches. L’homme est traversé par 
des pensées variées et inutiles et la plus grande partie de sa vie 
se passe à faire des choses sans intérêt. Quand il s’engage dans 
le côté ésotérique de la vie, il se lie avec des êtres invisibles et 
il doit être très attentif à sa capacité ou non d’exprimer la plus 
petite pensée négative comme la méfiance, le doute, l’hésitation. 
La science occulte est la science de l’inconnu. Et plus vous 
connaissez, plus vous réalisez que vous ne savez rien. Vous devez 
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entrer dans la vie ésotérique quand vous êtes prêt. Si vous n’êtes 
pas prêt, si vous possédez une pensée ou un sentiment négatifs, 
c’est dangereux. Si vous embrassez cette vie, vous côtoierez 
différentes créatures lumineuses et chaque rapprochement 
est dangereux si l’on n’est pas encore prêt et si l’on émet des 
pensées et des sentiments négatifs. Les entités spirituelles les 
plus élevées dirigent les êtres sur terre et si vous ne vous liez pas 
à elles vous ne pouvez pas contacter les créatures invisibles non 
plus. Si vous faites du bien à quelqu’un, les créatures invisibles 
vous regarderont positivement d’en-Haut et vous pourrez les 
contacter ce qui signifie travailler au développement des idées 
nouvelles, orienter et diriger les âmes vers Dieu, et travailler 
pour leur éveil spirituel. Dans de tels cas vous serez dans les 
bonnes grâces des entités évoluées. Donc, pour contacter les 
Entités évoluées et le monde véritable le disciple doit avoir les 
pensées les plus pures et se lier avec l’esprit de tous les êtres 
bons. Quand vous envoyez une pensée forte dans l’espace elle 
parvient à tous les êtres bons de la terre. Ainsi vous faites 
mentalement connaissance avec eux. Une pensée est envoyée 
selon certaines règles. Plus elle est forte et précise, plus vite 
elle atteindra sa destination. L’homme doit avoir des pensées 
puissantes, une concentration forte et ne pas distraire son 
esprit. La capacité de contacter les entités sublimes et le monde 
véritable s’est développé depuis le passé. Le passé et le présent 
doivent être liés. L’homme ne doit pas penser qu’il pourra se 
lier avec elles, s’il entreprend ce projet seulement maintenant. Il 
doit avoir travaillé dans le passé, c’est-à-dire qu’il doit disposer 
d’une condition qui vient du passé. Quand un homme appelle 
les hiérarchies angéliques, il doit avoir quelque chose qui attire 
leur attention. Elles doivent avoir la même motivation que le 
commerçant qui agit dans son propre intérêt. Pour établir un 
lien avec elles, on peut dire : la loi particulière est rattachée à la 
loi générale. D’abord la loi générale doit être appliquée, puis la loi 
particulière. C’est-à-dire que si l’homme ne peut pas se lier avec 
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le Seigneur, il ne peut se lier à personne d’autre. S’il peut se lier à 
Dieu, alors, il peut se lier avec les hiérarchies angéliques. Quand 
un diplomate est envoyé en Angleterre, il entre en relation avec 
le roi d’Angleterre. Un citoyen ordinaire ne peut établir une telle 
relation. Traduisons : la communication qu’un saint peut établir 
avec le monde invisible ne peut l’être par un homme vertueux. 
Avant de connaître le langage du Ciel, comment pouvez-vous 
contacter le monde invisible ? Un petit nombre de spiritualistes 
seulement sont allés lire à la source, et les autres pataugent, ils 
ont glané des bribes de savoir ici et là.

Disons que vous venez me voir et vous me dites que vous 
voulez entrer en relation avec un Anglais Comment vais-je 
procéder ? Je vous dirai que vous devez étudier sa langue et je 
vous l’enseignerai. Après l’avoir étudiée je vous donnerai une 
adresse de correspondance. Quand vous connaîtrez l’adresse, 
vous lui écrirez une lettre et il vous répondra. Et quand les 
relations seront établies, vous irez lui rendre visite et vous verrez 
comment vivent les Anglais. De même avec le monde divin. Les 
chants que je vous donnés „Mahar Benu”, „Venir- Bénir”, etc… 
tous sont donnés dans la langue de la Fraternité Blanche.

Le frère demanda : „Comment étudier le langage divin ?”
Le souvenir du langage divin doit émerger du fond de vous-

même. L’être humain doit parvenir à la connaissance du langage 
divin en partant du monde extérieur vers l’intérieur. Combien 
de temps cela lui prendra-t-il ? Cela dépend de sa volonté.

Tout d’abord nous devons former un corps spirituel par 
lequel communiquer avec le monde invisible. Concentrez vos 
efforts vers cet objectif. Tout dépend de votre persévérance. 
Actuellement l’être humain a un contact avec le monde invisible, 
aussi, parce que chacune de ses pensées, comme chacun de ses 
désirs viennent de lui. Si parfois le monde invisible envoie de 
modestes représentants lui apporter quelques petits messages 
et qu’il les repousse parce qu’il en espère de grands, il reste sur 
sa faim.
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Pourquoi Jésus choisit-il l’apôtre Paul ? Parce qu’il avait 
la capacité se s’éveiller, voilà pourquoi il le choisit. Paul était 
dévoué.

Ayez une existence double en suivant en même temps deux 
genres de vie. Travaillez à la manière des hommes du monde. 
La vérité leur sera donnée dans un langage profane. Vous devez 
aussi vous réserver une période de temps sacrée. Vous isoler 
chaque jour pour contempler, méditer sur les sujets les plus 
sublimes. Et vous réussirez. On ne doit pas du tout s’inquiéter des 
résultats, car les soucis sont de grandes limitations, de grands 
défauts. Quelqu’un dit souvent par exemple : „Je travaille depuis 
des années et je n’ai rien obtenu. » C’est un défaut. Certaines 
personnes veulent contacter le monde invisible tout d’un coup, 
mais cela n’est possible que dans un cas extraordinaire. La 
plupart des êtres humains entrent progressivement en contact 
avec le Monde véritable. Vous devez prier, vous concentrer, 
contempler, méditer, semer la graine et ne pas vous préoccuper 
de l’avenir. Après avoir semé vous lui direz : „Maintenant 
réalise !”. Et elle résoudra le problème.

La science divine comprend un versant caché réservé au 
disciple dévoué. Voici un exercice : lisez l’évangile de Jean 
pendant dix jours. Recherchez l’élément le plus important de 
chaque chapitre ; qu’ils forment ensemble une pensée continue 
et complémentaire reliés les uns aux autres. Certains sont 
relatifs à la vie sur terre, d’autres au cœur, les troisième à l’âme 
et les quatrième à l’esprit. Le disciple concentré doit tourner en 
permanence sa pensée vers Dieu, considéré comme une source ; 
il tourne réellement sa pensée vers Celui qui donne la vie et 
les bénédictions à l’humanité. De plus, pendant ces dix jours 
imaginez la conscience de Jésus, comment il considérait les 
choses. Vous devez imaginer un être vivant avec une conscience 
liée à Dieu, et qui est fidèle à l’accomplissement de Sa volonté. 
La manière dont Jésus pensait est Jésus-même. Pour la seconde 
partie de l’exercice durant les dix jours suivants, lisez les dix 
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premiers chapitres d’Isaïe et choisissez trois versets de chaque 
chapitre à méditer. En même temps, méditez sur l’attitude de 
Jésus s’il était à votre place. Nous sommes face à un monde vaste, 
qui doit être étudié soigneusement, non à la lumière de ce qui est 
ancien, mais à celle du nouveau. L’ancien tombe en poussière.

ÔTEZ VOS CHAUSSURES

Alors que deux sœurs et un frère étaient reçus dans la salle 
de réception par le Maître il engagea une conversation au sujet 
de la communication avec la Fraternité Blanche et les créatures 
avancées en général.

Pour être instruit par la Fraternité Blanche il faut remplir 
plusieurs conditions : ressentir un amour divin et supérieur 
; être ému par la science divine, la vérité, la vie et la liberté 
divines. Tels sont les points de départ.

Vous entrerez alors en communication avec les Frères 
Blancs et étudierez les lois spirituelles. Apparaître sur un plan 
matériel est pour eux pénible car c’est un milieu très épais, 
dense, et comme il ne leur est pas très propice, ils doivent se 
préparer longuement pour se manifester. Il serait préférable 
d’aller à la montagne qui offre de bonnes conditions pour leur 
manifestation. Vous devez choisir non seulement un lieu vierge 
mais aussi un lieu où vous ne serez pas suivi. Personne ne doit 
savoir ni voir qu’ils apparaissent devant vous. Les excursions 
que nous faisons à Rila ont un sens. Celui qui comprend, 
comprend. Les conditions de manifestations des êtres avancés 
sont meilleures à Rila qu’au Vitosha. Quand nous nous rendrons 
aux lacs, je vous montrerai comment réaliser ce projet. On 
trouve aussi des conditions favorables à Rupite et aussi à droite 
du Moussala, sur les sommets situés entre Rupite et Moussala 
dans la localité de Skakavtsite rarement visitée par les hommes. 
Nous pouvons y aller quelquefois.
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L’homme doit toujours maintenir le lien. Il doit réfléchir. S’il 
ne réfléchit pas, il perd ce lien. Pour voir brûler le buisson de 
mûrier, Moïse dût aller dans le désert, c’est-à-dire qu’il devait 
aller dans un lieu vierge. Et on lui dit : „Ôtes tes chaussures car 
ce lieu est saint”. Le lieu où Moïse vécut son expérience était 
spécial, très pur. Des conditions spéciales sont requises pour des 
événements spécifiques. Je vous ai dit que pour communiquer 
avec les Frères Blancs, la montagne par exemple Rila est un lieu 
favorable. Mais on peut rencontrer les êtres lumineux partout, 
au moyen d’efforts plus grands. Cependant certains événements 
ne peuvent pas se produire n’importe où. Entretenez le peu qui 
est à votre portée ; un ordre divin viendra. Les esprits évolués 
du monde invisible sont beaucoup plus exigeants que nous 
qui vivons sur terre. Ne croyez pas que ce soit aisé. Certaines 
choses le sont mais d’autres sont très difficiles. Une relation 
intérieure entre l’être humain et l’ange seule permet qu’une 
communication s’établisse. C’est cette relation qui doit servir de 
base. Suivez le chemin divin et les événements de votre vie se 
réaliseront selon la volonté de Dieu. Vous ne pouvez pas suivre 
le programme d’une classe autre que la vôtre, mais celui de la 
classe à laquelle vous appartenez. Vous pouvez le faire comme 
activité secondaire mais le plus important est le programme 
que l’on vous a demandé d’étudier. Avant tout les humains 
sur terre doivent être purs et imiter les saints. Dieu ne fera 
pas votre volonté, Il l’accomplira seulement dans la mesure où 
Il l’approuve, et si elle est d’origine divine. Si une idée divine 
sortie de Dieu est venue jusqu’à moi, Dieu m’aidera. Tout ce qui 
est sorti de Dieu et arrive jusqu’à nous, se réalise. Rien ne peut 
empêcher une idée divine. L’être humain a deux natures, une 
inférieure et une divine. Quand il agit mal, il devient grossier. 
Pour entrer en relation avec les créatures intelligentes les plus 
élevées le mieux pour lui est de s’efforcer de servir Dieu. Son 
service est le seul moyen pour que ces créatures viennent jusqu’à 
lui et l’aident. L’être humain doit développer en lui certains 
pouvoirs pour traiter la matière subtile. Ce n’est pas facile.
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Le frère demanda : „Comment l’homme pourrait-il devenir 
un conducteur de ces pouvoirs ?”

Par l’amour et l’étude ; c’est le moyen de contacter les 
créatures qui ont terminé leur évolution sur la terre. Pour réussir 
à communiquer avec les anges, il doit penser à eux et à leur 
niveau de conscience. Les règles morales des gens ordinaires 
sont égoïstes, celles des anges sont universelles. Les humains 
travaillent à leur profit personnel, eux ne veulent que le bien 
commun. Pensez à leurs idées, à leur intelligence, à leur pureté. 
Quand vous pensez à eux et à tout ce qu’ils représentent, quand 
vous leur envoyez votre amour alors, ils se manifesteront devant 
vous.

Une sœur : „Quelle est le meilleur moment pour mettre en 
application l’Heure sacrée ?”

Les heures les plus favorables sont de minuit au lever du 
soleil. Quand vous êtes à Rila, ne restez pas dans votre tente 
pour prier mais allez au rocher de la prière après minuit. Quand 
l’homme, profondément préoccupé de lui-même travaille parmi 
ses semblables en poursuivant un but personnel, il n’en retire 
aucun profit mais s’il agit au nom de Dieu il en bénéficie. Quand 
il remercie de la même façon face aux insultes ou aux louanges, 
il est plus proche de la compréhension de la vérité. La candida-
ture à l’entrée dans l’Ecole intérieure est un processus intérieur 
de soumission. Pour qu’il se rapproche des créatures élevées, 
il doit penser comme elles. En considérant la communication 
avec ces créatures, je vous conseillerai de marcher sur les pas 
de Jésus. Il n’y a pas d’autre chemin que le chemin de Jésus. 
L’homme doit tourner son esprit vers Dieu et alors ses affaires 
s’arrangeront. Une large compréhension, une illumination inté-
rieure se produiront. Quand l’homme commence à aimer Dieu 
et s’engage sur le chemin des anges, ils lui souhaitent la bienve-
nue. Mais s’il ne commence pas par aimer Dieu, ils n’ont aucune 
raison de bien l’accueillir. Quand l’être humain se rapproche 
des anges il doit pendant vingt ans étudier leur langue et en-
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suite s’inscrire dans leurs écoles pour comprendre leur culture. 
Quand sur la terre il commence à aimer Dieu, il doit trouver en 
haut des créatures qu’il aime.

Une des conditions pour avoir un contact avec les Frères 
Blancs, et de travailler comme eux et avec eux. Ils agissent sur la 
croissance de l’herbe, l’écoulement des rivières, ils participent à 
l’apparition de la lumière, aident à la manifestation de la vie et 
sont en tous lieux, ils participent aux activités les plus humbles. 
Vous avez perdu le lien intérieur avec les plantes, voilà pourquoi 
la vie s’est raccourcie. Quand vous trouverez leurs vertus 
curatives, vous entrerez en contact avec les Frères Blancs.

Vous êtes quelque part en prière et souhaitez que les Frères 
Blancs vous rendent visite. Vous avez de fortes prétentions 
- qu’ils quittent leur occupation et le lieu où ils se trouvent et 
travaillent - et viennent à vous. Eh bien non, c’est vous qui vous 
rendrez sur leur lieu de travail et alors les conditions seront 
réunies pour qu’ils apparaissent devant vous.

Méditez chaque jour sur les créatures avancées. Ceci rendra 
la communication et la relation avec eux possible. En plus des 
heures nocturnes, sont favorables aussi les heures du jour 
suivantes : entre 11 et 12 ; entre 17 et 18 heures ; entre 21 et 
22 heures ; autour de minuit exceptionnellement. Prenez en 
compte qu’un état harmonieux de communion doit être installé 
pour que les êtres du monde invisible du monde divin, viennent 
travailler. Quand une telle communion est établie, elle devient 
un pôle pour leur manifestation. Ils viennent alors et crée des 
liens intérieurs et intimes. En général on peut dire que dans ce 
domaine on peut commencer avec Jésus. Etudiez les 10ème,11ème, 
12ème, 13ème, 14ème, 15ème, 16ème ,17ème,18ème, et le 19ème chapitres 
de l’Evangile de Jean, méditez dessus, entrez dans cet esprit, 
jusqu’à ce que vous commenciez à comprendre ces vérités. Alors 
vous êtes plus proche du Royaume de Dieu. Vous pouvez réussir 
maintenant plus facilement qu’auparavant.
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Quand une femme se présentait dans la demeure d’un saint 
homme, elle attendait là son arrivée. Elle balayait, apportait 
de l’eau, nettoyait. Ensuite, il lui dispensait son enseignement. 
Et certaines personnes, arrivent et sans faire aucun effort 
en échange veulent recevoir un enseignement. Avant tout 
l’être humain doit réaliser que le monde spirituel est plein de 
créatures raisonnables. Et aussi loin que nous pourrons capter 
leur attention, nous réussirons. Nous ne devons pas considérer 
les choses mécaniquement. L’homme doit toujours se souvenir 
qu’il vit en présence de nombreux témoins. Il doit garder 
cette idée vivante qu’il y a autour de lui des esprits attentifs. Il 
percevra tout d’abord leurs pensées, grâce à une antenne par 
laquelle il les saisit ; puis il réalisera une relation plus intime. 
Pour communiquer avec la pensée des savants que devez-vous 
faire ? Etudiez leurs œuvres. Par exemple vous voulez connaître 
Goethe, Kant ou Darwin. Vous devez d’abord connaître leurs 
œuvres. De cette façon vous entrerez en relation avec eux. 
Interprétons : la nature est l’œuvre des créatures raisonnables, 
étudiez-la maintenant pour entrer en relation avec ceux qui sont 
derrière cet ordre de choses.

Si vous voulez devenir les familiers d’une maison, 
rapprochez-vous des enfants de la famille. Et quand vous 
commencerez à les aimer et à devenir leurs amis alors vous 
ferez connaissance avec les autres membres. C’est-à-dire : Si 
vous travaillez sur la terre et tournez vos âmes vers Dieu, qui en 
sont les petits enfants, vous pouvez entrer en contact avec les 
créatures les plus élevées. Je peux donner à quelqu’un une autre 
méthode pour faire connaissance avec un ange : allez et faites 
du bien à un pauvre en souffrance. Les anges viennent sur terre 
pour porter assistance et si quelqu’un se trouve dans les plus 
grandes difficultés, lorsque vous l’aidez de votre côté, vous ferez 
connaissance avec l’ange qui s’est rendu sur place. Les grandes 
épreuves sont les états propices à la rencontre avec les anges.
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La présence des créatures les plus élevées peut vous illuminer 
par un beau jour, par un temps magnifique, dans l’éveil du 
zéphyr, dans le murmure d’une source de montagne, dans le vol 
d’un oiseau chanteur. Leurs vies sont si sublimes !

Les créatures les plus évoluées vous ont rencontrés à 
plusieurs reprises et certaines vous ont parlé. Elles peuvent 
garder longtemps la même forme matérielle. Et lorsque vous 
voulez faire connaissance avec elles, intérieurement vous devez 
devenir très concentrés et attendre des années. Cela peut prendre 
un, dix, vingt, trente ans mais elles viendront vous rendre visite. 
Vous ne connaissez pas le jour de leur visite. Imaginez que vous 
voyez face à vous une boule lumineuse formée par une créature 
élevée. Vous faites déjà la connaissance d’une de ces entités 
célestes. Et si elle veut pénétrer plus profondément dans votre 
conscience, elle peut prendre une forme humaine.

Appliquez pendant dix jours l’exercice que je vous ai donné 
et qui consiste en l’étude de certains chapitres de Jean. Après 
l’avoir achevé commencez en un autre pour dix jours. Prenez 
comme sujet de méditation et concentration le premier verset 
du quinzième chapitre de l’Evangile de Jean : „Je suis le vrai cep, 
vous êtes les sarments et mon Père est le vigneron.” Pendant 
ces dix jours prenez comme sujet d’étude l’épître de Paul aux 
Colossiens et choisissez certains versets à méditer.

LES CINQ FRERES

Le Maître forma un groupe de cinq frères pour un travail 
spirituel. Au cours d’une visite, il leur donna l’exercice suivant :

Réunissez-vous pour une demi-heure de méditation une 
fois par semaine, le dimanche à minuit, soit quatre fois par 
mois. Et voyez les résultats que vous obtiendrez. Après la 
méditation, deux d’entre vous ouvriront la Bible au hasard et 
liront quelques versets. Vous gagnerez plus ou moins mais vous 
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vous enrichirez toujours. Regardez l’état du ciel, s’il est couvert 
de nuages, quelles étoiles y brillent à ce moment-là, car le ciel 
est un présage important. Votre méditation doit porter sur un 
sujet nouveau. Vous recevrez toujours une nouvelle pensée. 
Vous vous positionnerez à une distance d’un ou deux mètres 
entre vous. Si la distance est de 3 mètres, c’est même mieux, 
car si les gens sont trop proches la méditation n’est pas aussi 
efficace. Lorsque vous aurez terminé les quatre réunions vous 
pouvez alors formuler un certain nombre de problèmes, les plus 
importants et pertinents. Méditez sur cette organisation qui est 
celle des saints. Les êtres humains évolués sont organisés, les 
anges de même. Les hommes doivent méditer sur la perfection. 
Vous connaissez ce qui est ordinaire. Rencontrez une personne 
dont les sujets de réflexion sont ordinaires, quel intérêt en 
retirez-vous ? C’est différent lorsque vous rencontrez quelqu’un 
dont les centres d’intérêt sont extraordinaires.

LE POUVOIR APPARTIENT A L’ESPRIT DIVIN

Deux sœurs et un frère ont rendu visite au Maître qui leur 
a parlé :

Aimez Dieu et Il vous fera connaître la hiérarchie angélique. 
C’est à travers Dieu en vous que vous ferez connaissance avec 
les anges. Personne n’existe entre l’homme et Dieu excepté 
Jésus. Rapprochez-vous de Jésus et il vous présentera à eux. 
Dieu dirige Jésus et Jésus vous introduira auprès des anges. 
Jésus dit : „Celui qui me rejette, je le rejetterai moi aussi.” Par 
conséquent les choses passent par lui. On parle de disciples dont 
aucun n’est mort pour l’humanité alors que Jésus s’est sacrifié 
pour elle. Il existe un chemin particulier, celui de l’amour, qui 
est le moyen de se rapprocher de Jésus. Les autres méthodes 
sont extérieures.

Une sœur s’exprima : „Vous avez expliqué dans la confé-
rence d’aujourd’hui à 10 heures que si l’homme s’exerce pen-



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 512

dant 10 ans à la prière, la méditation et la concentration, à 
se tenir à l’écart de tout ce qui est éphémère, il peut entrer en 
relation avec le monde invisible, le monde véritable.”

Quand j’ai dit que l’homme doit s’éloigner de tout ce qui 
est éphémère, je voulais dire qu’il doit être en paix, ne pas 
s’inquiéter des questions matérielles, se dégager de toutes 
sortes d’angoisses, d’anxiété et de peurs, et lorsqu’il prie dans 
un tel état il peut recevoir une clarté et une compréhension 
intérieures. Quand l’eau arrive dans un jardin, il est important 
que les fleurs acceptent d’être arrosées. Elles se rafraîchissent 
alors et s’épanouissent. De même pour la contemplation. Il 
est important que nos fleurs intérieures fleurissent par la 
contemplation et retrouvent leur fraîcheur. Si les choses arrivent 
mécaniquement, elles ne donnent pas de résultats. Rien ne peut 
réussir selon un mode d’emploi traditionnel. Si vous allumez une 
bougie de cire, elle ne brûlera pas comme le soleil. La volonté de 
Dieu n’est pas exaucée par une simple bougie de cire, ni un seul 
exploit ou une seule bonne action.

Le monde invisible apparaît sans images tout d’abord. 
Faites l’exercice suivant trois fois par jour : élevez votre esprit 
et constatez quelles pensées viennent à vous. Voyez quelles 
catégories de pensées vous sont données, parce qu’il y en a de 
toutes sortes.

Ensuite le monde invisible vous parlera sous forme d’images. 
Par exemple vous pouvez voir l’image d’une cerise ou d’une 
pomme. Ce sont des symboles. Le monde invisible veut vous 
dire à travers elles que vous pouvez donner des fruits délicieux 
même dans les pires conditions de travail.

Les enfants désirent ardemment les choses c’est pourquoi ils 
reçoivent ce qu’ils veulent, et les adultes pensent et pensent et 
c’est pourquoi ils ne reçoivent rien.

Le frère posa la question : „Est-il correct de développer les 
pouvoirs intérieurs et d’entrer dans la vie spirituelle à travers 
la méditation sur les chakras ?
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Un tel travail avec les chakras est un acte violent car des 
réactions en retour peuvent se produire : l’homme devient fatigué, 
ne veut pas prier, retourne vivre dans le monde ordinaire dont il 
reçoit à nouveau les énergies. C’est un état forcé. Poursuivez la 
contemplation, préparez-vous parce que la nouvelle naissance, 
la venue du Saint Esprit est d’ordre intérieur. L’Esprit divin a le 
droit de vous introduire dans le monde spirituel. Ce pouvoir n’est 
pas donné à l’être humain. L’homme doit prier à cette intention 
et attendre. Les apôtres n’ont-ils pas attendu 40 jours ? 40 jours 
cependant est un symbole et il faut peut-être attendre 40 ans. 
Moïse par exemple attendit 40 ans dans le désert. Il avait 80 
ans quand il sortit le peuple juif du désert. Quand l’homme 
recevra une illumination intérieure, la nouvelle naissance, il 
sera envoyé pour accomplir une mission dans le monde. Non 
seulement pour établir un lien avec le monde divin mais aussi 
pour travailler avec ses connaissances. Il recevra une tâche à 
accomplir pour Dieu. L’homme doit purifier et harmoniser ses 
pensées, ses sentiments et ses désirs pour entrer en contact avec 
le monde divin. Ses pensées doivent être filtrées et purifiées de 
tout égoïsme et impureté.

Méditez chaque jour sur un extrait des „Paroles sacrées 
du Maître”, pour comprendre les qualités indispensables au 
disciple. Il doit comprendre jusqu’à quel point tel désir est 
divin et à quel point il ne l’est pas. Il doit quitter le monde de 
l’hésitation, des souffrances, et entrer dans celui où tout est joie, 
où résident la gaîté et l’harmonie. Il comprendra alors le monde 
divin.

Vous prenez et lisez les 150 Psaumes de David et découvrez 
quel psaume appartient à quelle catégorie. Trouvez lesquels 
appartiennent au monde divin, lesquels au monde spirituel et 
lesquels au monde des humains. Il existe une méthode mystique 
et toutes les méthodes dans les sciences occultes sont concrètes. 
Il n’y a pas de réussites divines dans les sciences occultes, car 
elles ne peuvent être le résultat d’efforts physiques et beaucoup 
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se leurrent eux-mêmes avec la science occulte. Les méthodes qui 
résolvent les questions mystiques sont totalement différentes, 
l’homme doit entrer dans le monde de l’amour et s’apaiser. Et la 
paix doit s’installer naturellement et non d’une façon artificielle. 
C’est difficile pour le disciple. Un enfant peut-il marcher dès sa 
naissance ? D’abord il grandira puis la marche viendra. Nous 
devons chercher Dieu et nous le chercherons dans son amour, 
dans sa miséricorde. On ne doit pas chercher Dieu en dehors 
de son amour. L’homme étudiera Dieu dans l’éternité. Ceux 
qui ont déjà parcouru ce chemin, le savent. C’est grand et 
impressionnant et ce que vous apprenez, vous devez l’appliquer. 
Et vous devez être totalement prêts à absorber une autre 
connaissance. C’est comme dans les mathématiques : quand 
vous apprenez et comprenez bien une règle mathématique, vous 
êtes apte à comprendre d’autres vérités de la même matière.

Une bonne méthode pour entrer en contact avec le monde 
invisible est la suivante : vous devez extraire des Ecritures les 
passages les plus puissants et fixer votre esprit sur eux. De plus : 
vous devez vous tourner vers Jésus et désirer plus de lumière. 
Vous le ferez parce qu’il a dit : „Personne ne vient à moi si mon 
Père ne l’a pas appelé.” et „Personne ne va à mon Père si je ne 
lui montre pas le chemin.” Combien vous allez prier dépend 
de l’intensité de votre prière. Si par exemple vous marchez 
lentement pendant une heure, la distance que vous parcourrez 
sera plus courte que si votre vitesse est plus grande.

Quand l’homme se réveille la nuit, qu’il prie. Et quand il 
dort il doit être encore éveillé ; il travaillera alors dans le monde 
invisible. Pendant le sommeil on peut s’élever dans le monde 
supérieur. Cela signifie qu’on peut travailler partout et avoir 
partout une conscience éveillée.

Méditez et étudiez le septième volume de „Force et Vie”. 
Ensuite vous pouvez choisir comme sujet de méditation la qua-
trième année de la Classe Esotérique Générale. Ecouter est une 
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bénédiction. Si la terre n’est pas réceptive à la pluie, la neige, la 
rosée… il n’y aura pas de printemps n’est-ce pas ?

Lisez le septième volume de la façon suivante : de la 
première conférence lisez et méditez la dixième page. De la 
deuxième conférence, la page 12. De la troisième - la page 3. 
De la quatrième - la page 14. De la cinquième - la page 9. De la 
sixième - la page 7. De la septième - la page 8. De la huitième - 
la page 5. De la neuvième - la page 3. De la dixième - la page 11.

Etudiez ensuite „Le monde des Grandes Ames” ; méditez 
chaque jour sur une phrase.

Etudiez et méditez les conférences de Rila „Les forces 
motrices dans la vie”.

Méditez les versets du chapitre 15 de l’Evangile de Jean. Il y 
a là un sujet de concentration. Etudiez aussi le Livre d’Isaïe en 
prenant au hasard les chapitres.

SEPT GROUPES DE TROIS PERSONNES

Au cours d’une conversation privée le Maître dit :
Priez avec assiduité et attendez jusqu’à ce que vous receviez 

intérieurement des instructions. L’illumination intérieure sera 
de trois ordres : physique, astral et mental. Lisez l’évangile de 
Jean du chapitre 10 au 19 et méditez-les pour entrer en contact 
avec l’Esprit, pour comprendre. Quand vous rencontrerez Jésus, 
vous entrerez en contact avec les créatures avancées. C’est la 
voie juste pour les contacter.

Une soeur rejoint la Fraternité et fait preuve d’un grand zèle, 
puis elle se marie, et oublie tout. D’autres viennent auprès de 
nous et sont très sincères. Si vous ne vous rendez pas compte de 
toutes ces situations, vous serez toujours déçus.

L’être humain doit nourrir des pensées divines. Il doit être 
persuadé que chaque pensée qu’il envoie dans le monde, porte 
une empreinte divine et ne doit pas attendre les résultats. Il doit 
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étudier la Parole et en même temps s’exercer à la prière et à la 
contemplation. C’est le chemin, et il ne doit pas se tourmenter. 
Il doit croire jusqu’à l’illumination et la communication avec 
Jésus. Ouvrez vos cœurs et vos âmes. La lumière y pénètrera et 
vous comprendrez. Comment devez-vous lire l’Evangile de Jean 
et les autres livres saints ? Commencez par prier. Priez non au 
moyen de la lettre mais de l’esprit. Et quand vous avez terminé 
la lecture, remerciez encore par une prière. Commencez et 
terminez chaque lecture avec une prière. Et lorsque vous lisez, 
si vous tombez sur un passage que vous ne comprenez pas, priez 
aussi pour être éclairé.

On évoqua la langue sacrée. Le Maître ajouta :
Cette langue est étudiée dans l’Ecole divine. Il est 

écrit : „Quand l’Esprit viendra, Il vous enseignera.” Quand vous 
vous élèverez auprès des anges, vous comprendrez facilement 
leur langue. Dans ce but vous devez élever votre conscience. 
Je vous donnerai un exercice : méditez souvent sur le monde 
divin. Formez sept groupes de trois personnes. Ces groupes se 
réuniront chaque lundi soir à partir de maintenant. Les groupes 
importants ne sont pas efficaces.

Le frère demanda : Ces groupes suivront-ils une seule et 
même consigne ?

Que l’activité soit variée. Après deux ou trois réunions des 
groupes les lundi soir, qu’ils se réunissent une fois par semaine 
entre 16 et 17 heures. Vous emploierez ce moment à prier, 
méditer, vous concentrer et contempler. Vous méditerez sur 
les sujets suivants : l’amour apporte la lumière et la liberté ; La 
lumière apporte la liberté et la vie ; La liberté apporte la lumière 
et l’amour.

Quand vous commencerez à vous réunir les matins, vous 
changerez de jour, chaque semaine vous vous réunirez un jour 
après ; par exemple, si la première semaine vous vous réunissez 
le lundi, la deuxième semaine, ce sera le mardi, ainsi de suite. 
Observez l’influence propre à chaque jour (lundi, mardi, etc…) 
Ce sont des sujets spirituels. Et on a besoin de spiritualité ! Vous 
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devez prier pour que chacun bénéficie des bienfaits divins. En 
utilisant ainsi la méditation et la contemplation divines, vous 
pouvez repousser le mal ordinaire. Quand l’homme commence à 
se lever tôt, cela deviendra bientôt une habitude et il se réveillera 
sans réveille-matin. Le Royaume de Dieu ne peut pas venir 
extérieurement mais à travers un changement de conscience. 
Les groupes prieront pour un changement intérieur du monde. 
Certaines personnes sont religieuses mais ne peuvent pas être 
mystiques. Cette activité ne peut pas leur être assignée. David 
trébucha sur cette femme, l’épouse d’Uri, comme Salomon, 
au sujet de la femme. C’est un comportement inférieur. Le 
mysticisme est un dépassement intérieur. Le mysticisme 
viendra dans l’avenir. Au début l’homme réalisera des efforts de 
religiosité ordinaires, puis il parviendra au mysticisme. Vous ne 
pouvez pas être véritablement religieux sans être mystique. Le 
mystique comprend le sens caché de la religion.

Le frère dit au Maître : „Récemment vous m’avez donné 
l’exercice d’envoyer trois fois par jour une bonne pensée envers 
quelqu’un, en souhaitant que l’amour s’éveille en elle, qu’elle 
accomplisse la volonté de Dieu. Vous me l’avez donnée à faire 
pour dix jours et ils sont passés.”

Je vous donnerai un autre exercice pour les dix jours 
suivants : envoyez votre pensée chaque jour vers tous les êtres 
bons, que leur amour envers Dieu grandisse. Faites-le trois fois 
par jour. Vous pouvez le faire trois fois par nuit. Vous établirez 
une polarisation entre les trois moments du jour et les trois 
moments de la nuit. Se lever la nuit n’est pas difficile. On doit 
s’y habituer. Quelquefois vous êtes sur le point de vous lever la 
nuit pour prier, et vous vous dites : « Je ne suis pas dans un bon 
état d’esprit”. On doit apprendre à améliorer son état d’esprit et 
non attendre qu’il se présente, on doit le transformer de négatif 
en positif.
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UNE EAU QUI S’ECOULE SANS CESSE

Recevant plusieurs frères et sœurs le Maître évoqua le 
travail intérieur du disciple :

Priez encore et encore ! Quand la conscience est éveillée, 
c’est le temps de prier. Nous devons remercier trois fois par jour 
pour le bien dont le Seigneur a comblé nos pensées, nos cœurs 
et nos âmes.

Quand vous vous levez le matin, concentrez-vous trois 
minutes, pensez à Dieu et imaginez que vous vous trouvez parmi 
les anges. Après la prière, essayez de ressentir en silence quelles 
ondes se propageront. Quelquefois une voix seulement peut 
vous parvenir, mal définie, et quelquefois elle est très claire.

Un frère demanda : „Quand peut-on faire ces expériences ?”
On peut les pratiquer en permanence peu importe quand, 

le jour et la nuit. On ne doit pas perdre une occasion de les 
pratiquer, peu importe où.

Une sœur : „Dans une conférence vous nous avez dit que 
l’étude des livres saints doit être renouvelée. Donnez-nous 
quelques pistes pour que nous puissions les étudier ?

Voilà le chemin : pensez à Dieu, à l’ordre divin qui est parfait. 
L’être humain ne doit pas demeurer dans un état statique, il doit 
être en mouvement c’est-à-dire il ne doit pas ressembler à de 
l’eau stagnante mais à une eau vive qui s’écoule sans cesse.

Un frère demanda : „Comment peut-on se dédoubler?”
Par la méthode de la concentration. L’être humain pourra 

alors sortir et rentrer dans son corps naturellement. La concen-
tration se réalisera de façon naturelle. Quand l’homme sortira 
de son corps physique ce sera comme un repos pour lui.

Je vous donnerai un exercice. Ouvrez la Bible pendant 
dix jours et lisez les pages sur lesquelles vous êtes tombé par 
hasard. Posez votre doigt à l’aveuglette bien qu’il n’y ait pas 
de relation entre les versets. Et si une pensée concernant ces 
versets vous vient à l’esprit, notez la . Puis choisissez de méditer 
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le verset : „Combien est préférable et plus grande la valeur de 
l’homme plutôt que celle de l’agneau ». Saisissez la formule et le 
sens en même temps. Méditez sur ce verset pendant neuf jours 
et le dixième vous arriverez.

Choisissez pour méditer le premier épître de Pierre, 
chapitre 4, verset 10 : „Chacun selon la grâce reçue, mettez-
vous au service les uns des autres, comme de bons intendants 
d’une multiple grâce de Dieu.”. Prenez aussi comme lecture et 
méditation le premier épître de l’apôtre Paul aux Corinthiens. 
Méditez le matin et le soir avant d’aller vous coucher.

C’EST LA VIE ETERNELLE

A l’occasion d’une réception de plusieurs frères et sœurs, le 
Maître aborda la relation entre les disciples et leurs guides, et 
il évoqua les créatures évoluées.

Cette relation existe. Si nous parlons de rencontre vous avez 
effectivement rencontré vos Guides mais vous ne le savez pas. 
L’Apôtre Paul dit : „Quand un homme nourrit quelqu’un, il se 
peut qu’il ait nourri un ange”. L’homme doit prier pour acquérir 
la connaissance et la sagesse. La rencontre a un sens, mais quel 
sera le bénéfice du disciple s’il est sourd et aveugle ? Avant tout il 
doit être réceptif et une créature avancée parlera par ce moyen. 
Laissez s’établir la relation d’abord puis les pensées seront émises 
et acceptées. Et vous voulez les rencontrer instantanément. 
Non. D’abord vous devez accepter leurs pensées, et ensuite la 
rencontre pourra avoir lieu.

Je peux donner une heure pour pratiquer la méditation et 
la contemplation, mais quand je la donne, elle doit être utilisée 
régulièrement.

Je vous donnerai l’exercice suivant : envoyez des pensées et 
des sentiments positifs pendant dix jours à quelques frères et 
sœurs. Envoyez le meilleur de vos pensées à un ami, le matin, à 
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midi et le soir afin que se forme en lui le désir de servir Dieu. En 
adressant uns pensée aussi positive à votre ami, elle, de son côté 
remplira l’espace.

Un frère : „Devons-nous nous adresser au seul et aux mêmes 
amis ou à différents ?

A différents amis mais avec qui vous êtes en harmonie. Et 
s’ils n’acceptent pas vos pensées, elles vous reviendront avec une 
rallonge, un intérêt. Et s’ils les acceptent, elles vous reviendront 
aussi avec une rallonge, un intérêt, mais un peu plus tard. De 
telles pensées, après avoir trouvé le terrain favorable reviennent 
aussi. Donc, quand l’homme fait du bien il revient vers lui. Les 
bonnes pensées reviennent aussi.

Appliquez l’exercice suivant : choisissez pour méditer le 
verset : „C’est la Vie éternelle de Te connaître, Toi le seul vrai 
Dieu, et Jésus Christ que Tu nous as envoyé.” Méditez sur lui 
pendant dix jours, trois fois par jour, le matin à midi et le soir. 
En écho avec ce verset, prenez pendant ces dix jours la première 
épître de Pierre méditez dessus et notez les versets les plus 
importants qui vous ont spécialement impressionnés.

Vous devez suivre ce chemin de développement personnel 
et d’illumination jusqu’à ce que le moment vienne, quand tous 
les membres de l’Ecole divine qui fonctionnent séparément se 
réuniront. L’homme vit simultanément sa propre vie, la vie du 
reste de l’Ecole et aussi celle de toutes les créatures du monde.

LE ROYAUME DE DIEU S’ACQUIERT PAR LA FORCE

Durant une conversation privée, le Maître aborda le travail 
intérieur du disciple avec un frère :

Pour apprendre la concentration on doit se rapprocher des 
personnes qui la pratiquent et devenir leurs amis. Les gens 
bénéficient les uns des autres.
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Pratiquez pendant dix jours l’exercice suivant : prenez le 
Psaume 96 et le Psaume 103, méditez-les en les comparant. 
Prenez les chapitres 15 et 21 des Proverbes, méditez-les et 
comparez-les. Puis comparez les Psaumes et les Proverbes. 
Pendant les dix jours suivants pratiquez la contemplation sur 
le troisième verset du chapitre 3 de l’Evangile de Jean.  „En 
vérité, en vérité je vous le dis, à moins d’être né à nouveau nul 
ne peut voir le Royaume de Dieu.” Vous méditerez sans vous 
forcer. Vous garderez cette pensée lumineuse à l’esprit pendant 
dix jours, vous remarquerez quelles pensées viendront à vous et 
vous les noterez. Ces pensées seront comme des graines, vous 
les sèmerez et vous verrez ce qu’il en sortira.

Après ces dix jours, lisez pendant deux mois le Livre du 
prophète Isaïe, un chapitre par jour. Il y en a 66. Choisissez les 
versets les plus remarquables. Vous pouvez en tirer un, deux ou 
trois par chapitre. D’abord classez-les d’après leur ordre initial 
par chapitre. Puis ordonnez -les de façon à en composer une 
sorte de nouveau chapitre.

Une sœur affirme ressentir un grand besoin de la science 
divine.

Le Royaume de Dieu s’acquiert par la force. Notre conscience 
grandit sans faille et nous devons l’aider dans sa croissance par 
nos efforts.

CONCENTRATION SUR L’ARC EN CIEL

Le Maître recevait plusieurs frères et sœurs. Un frère 
s’adressa à lui : „Maître, dans une de vos dernières conférences 
vous nous avez demandé de nous concentrer mentalement sur 
l’arc en ciel, en mettant à part son aspect physique, et que 
nous percevrions alors l’obscurité autour de nous, puis, que 
nous verrions ensuite un autre arc en ciel aux couleurs très 
agréables. C’est une manifestation du monde invisible devant 
nous. Nous voulons faire cet exercice.”
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Bien, faites-le. En plus, retenez l’exercice suivant : parcourez 
la Bible et choisissez des passages favorables à la concentration, 
par exemple un passage de la vie de Jésus.

Le but de l’expérience de concentration sur l’arc en ciel est 
d’entrer en contact avec le monde invisible, de développer les 
pouvoirs de clairvoyance, et l’exercice avec la Bible est différent. 
Avec l’exercice de l’arc en ciel, vous pensez au futur lointain, 
c’est-à-dire quelque chose que vous obtiendrez dans l’avenir, 
tandis qu’avec l’expérience de concentration sur Jésus, vous 
gagnerez quelque chose pour l’époque actuelle. D’où c’est plus 
utile. Faites cet exercice et vous me donnerez les résultats 
ensuite. Soyez attentif aux sujets de concentration que vous 
choisissez.

Une sœur proposa : „Nous pouvons choisir comme scènes 
de la vie de Jésus les plus appropriées pour cet exercice celle où 
il prêche sur la montagne, celle où il marche avec ses disciples 
à travers champs, ou le dernier souper.” Le Maître approuva 
avec empressement.

 UN HALO LUMINEUX AUTOUR DE LA TÊTE

Après la conférence et la gymnastique nous retournâmes 
dans la salle avec le Maître qui développa le thème de l’étude 
de la Bible :

Vous devez étudier la Bible, les expériences des prophètes. 
Chaque prophète a une expérience singulière. Les saints 
également vivent une expérience distincte, et les vôtres le seront 
aussi. Et vous les traduirez dans votre propre langue. Traduisez 
aussi mes paroles dans votre propre langue. L’étude des livres 
saints doit servir à nous lier au Divin. C’est une des démarches 
pour les étudier. Il est difficile de comprendre ces prophètes qui 
ont vécu des milliers d’années avant nous, parce que nous ne 
sommes pas dans la même situation.
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Un frère dit : „Maître, ce matin dans la conférence vous 
avez dit que lorsqu’un homme lit les livres saints, il se lie avec 
les créatures qui les ont écrits, converse avec eux et reçoit d’eux 
des éclaircissements.”

Il est écrit : „Je suis avec vous chaque jour, jusqu’à la fin des 
temps.”, S’il en est ainsi, cela signifie que l’esprit de Jésus est 
toujours avec nous et nous dirige.

Dans la Bible vous étudierez les clairvoyants, les prophètes. 
Etudiez leur caractère et leur façon de vivre. Autrefois les saints 
vivaient d’une façon, maintenant d’une autre. Actuellement un 
saint se cache, on ne peut le reconnaître ; il est dans un corps 
physique, parle et se rend invisible. Bien qu’il ait la connaissance, 
il la vérifie, quoiqu’on lui dise, il descend vérifier.

Certains veulent devenir saints. Ils ne savent pas ce qu’est la 
sainteté. Une lumière divine doit apparaître et rayonner autour 
d’eux. Un halo lumineux doit se former autour de leur tête. Je 
vous conseille de méditer sur le premier épître de Jean et sur le 
verset de l’évangile de Jean : „Comme le Père m’a aimé, je vous 
ai aimé.”

Etudiez et méditez aussi le chapitre 12 d’Esaïe. Etudiez la 
Bible. C’est le moyen de vous rapprocher de ses auteurs, non 
seulement à l’époque où ils ont écrit leurs textes mais aussi 
actuellement, maintenant. L’esprit de Dieu qui s’est manifesté 
à travers ces hommes pendant cette longue période de temps, 
travaille aussi de nos jours et vous explique les questions 
autrement, et éclaircit mieux les mêmes sujets.

NEUF BENEDICTIONS – NEUF METHODES DE 
TRAVAIL

Aujourd’hui après la gymnastique, nous nous rendîmes 
dans la salle. La conversation sur la Bible se poursuivit :

Je vais vous donner une méthode de rajeunissement. Lisez 
la Bible entière trois fois de suite en trois ans et vous rajeunirez 
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de dix ans, personne ne vous reconnaîtra, votre visage changera. 
Mais il y a une façon spéciale de lire. Si la lecture n’introduit pas 
en vous l’énergie divine, alors, à quoi sert-elle ?

Un frère posa une question au sujet de Moïse.
Quand Moïse descendit du Mont Sinaï, il comprit qu’il avait 

perdu l’autorité. Les Juifs dansaient autour de leurs idoles, 
autour du veau d’or. Ils avaient oublié le jeûne. Alors il lança 
les Tables de la Loi rapportées du Sinaï et les brisa. Il punit un 
grand nombre de Juifs mais les Tables de pierre n’existaient 
plus et il dût aller s’en procurer de nouvelles.

Parfois nous lançons les Tables de pierre sans raison et allons 
arranger nos affaires. Mais alors nos affaires ne sont pas plus 
arrangées que les Tables de pierre sont utilisables. Moïse ne fut 
pas autorisé à pénétrer sur la terre de Canaan parce qu’il avait 
lancé les Tables de pierre. Il ne fut pas autorisé non plus à cause 
du miracle du retrait des eaux de la Mer rouge qu’il réalisa sans 
en glorifier le Seigneur. Quelquefois comme Moïse nous jetons 
les Tables de pierre et nous ne pouvons pas pénétrer dans la 
terre de Canaan. Rien n’est plus dangereux que cela. Ne lancez 
pas vos Tables de pierre. Les prophètes ont parlé leur langue 
que nous comprenons littéralement. Lisez Daniel et Ezéchiel. 
Ils rappellent des événements qui se produisent aujourd’hui ; en 
particulier à partir du chapitre 37 d’Ezéchiel et à la suite.

Esaïe considère le côté intérieur de notre culture, et Daniel 
les changements intérieurs à venir. Esaïe dit : „Le loup vivra avec 
l’agneau.” D’où les bons et les méchants arriveront à s’entendre 
et vivront côte à côte. Les bons sont l’agneau et les méchants le 
loup.

Nous vivons un moment de réalisation des prophéties 
célèbres. Les écrits des prophètes sont des représentations 
de la réalité. Toutes les visions de Daniel ne sont pas écrites, 
mais seulement une partie. La vision de Jean est également 
partiellement écrite. Certaines choses sont obscures si elles sont 
écrites. Esaïe parle des temps présents. Il parle avec une telle foi 
du futur ! Le prophète que je préfère est Esaïe.



525  L’HEURE SACREE

Une sœur dit : « Maître, vous avez dit que lorsque vous lisez 
Esaïe vous sentez sa présence. Je lis Esaïe, et je ne la sens pas.” 

Tant que vous ne parvenez pas à aimer Esaïe, il n’ouvrira 
pas votre cœur. Lisez ses écrits avec amour, et alors il vous 
rendra visite, il vous introduira dans un monde nouveau, non 
seulement il vous expliquera ses écrits mais il vous racontera de 
nouvelles choses qu’il a apprises depuis.

Etudiez Daniel. Analysez les douze chapitres. Si vous en êtes 
capables, faites des analogies avec notre temps. Daniel écrit : 
„Où que se trouve la carcasse, les aigles se rassembleront.” De 
même, là où existe une culture décadente, des charognes la 
détruiront. Ceci concerne ces dernières années.

Un frère demanda : „Comment interpréter au chapitre 14 
de Daniel le rêve de Nabuchodonosor qui se transforma en 
animal puis reprit une forme humaine ?

Ce qui arriva à Nabuchodonosor concerne notre époque. C’est 
en relation avec ce qui arrive aujourd’hui à toute l’humanité. 
Un événement qui se produit dans la vie d’un individu, peut 
se répéter pour l’humanité entière. Vous connaissez l’exemple 
d’Ezéchiel dont un ordre du Ciel inspira certains actes de 
façon à lui dévoiler ce qui arriverait plus tard au peuple juif. 
L’orgueil de Nabuchodonosor est le symbole de l’orgueil de nos 
contemporains. Son état de conscience animal s’est manifesté 
à cause de son orgueil. Et quand il comprit que Dieu règne sur 
tout, il s’humilia et retrouva sa forme humaine. La même chose 
se produira maintenant avec l’humanité. Quand l’homme, après 
avoir sombré dans un état animal, s’humiliera et comprendra 
que Dieu est à l’origine de tout, et qu’il commencera alors 
à Le glorifier, il se débarrassera de son état de conscience 
animal. L’humanité entière traversera cet état par lequel 
Nabuchodonosor est passé. Là où il est dit que les branches ont 
été coupées et que seule une souche a été conservée enfouie dans 
le sol, cela signifie que la vie divine l’a quitté et que seule est 
restée une vie reliée à la matière brute. C’est l’époque actuelle 
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matérialiste. D’où la prédiction suivante aussi. Là où il est dit 
que la rosée divine le fera étinceler, cela montre qu’à la fin des 
rayons divins, des pensées et des sentiments divins descendront 
d’en haut afin que la vie divine ne s’éteigne pas complètement 
en lui et couve sous forme d’une étincelle jusqu’à ce que le temps 
vienne pour qu’elle s’enflamme. Et là où il est écrit que son corps 
sera couvert de plumes comme un aigle cela montre l’orgueil. Et 
les sept saisons pendant lesquelles cela durera représentent les 
sept époques pendant lesquelles l’humanité sera dans son plus 
bas niveau.

Et véritablement, quand l’homme s’éloigne de Dieu, les 
traits animaliers les plus grossiers se manifestent en lui comme 
la loi importante, relevée par l’apôtre Paul dans son épître aux 
Romains, chapitre 1, du verset 28 à la fin l’explique. Cette loi dit : 
„Quand l’homme rejette la connaissance de Dieu, Dieu s’éloigne 
de lui, et il tombe sous l’influence des puissances ténébreuses 
inférieures. Il périclite et les puissances inférieures s’emparent 
de lui.”

Quand il est écrit dans Ezéchiel et dans l’Apocalypse de saint 
Jean que le feu du ciel tombera sur les hommes, il s’agit des 
bombes lancées des avions. C’est mot à mot prédit par Ezéchiel 
et dans l’Apocalypse. La seconde guerre mondiale est le résultat 
du karma actuel de l’humanité.

Une sœur interrogea le Maître au sujet des neuf bénédic-
tions :

Il existe neuf règles, neuf méthodes de travail. Il est dit : 
„Bienheureux ceux qui pleurent”, Pleurer quoi ? Bienheureux 
ceux qui pleurent sur ceux qui n’acceptent pas la venue du 
Royaume de Dieu. Chacun des 12 Apôtres possédait un trait 
unique, une vertu. Ils correspondent aux 12 signes du zodiaque. 
L’Apocalypse de saint Jean est réservée aux plus savants. Il est 
dit dans l’Apocalypse : „Et j’ai entendu que toute créature est 
humble.” Donc tous deviendront humbles à la fin.

L’Evangile de Jean est l’évangile de l’amour. Méditer sur lui 
nous lie à l’amour.
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Je vous propose de méditer sur le verset : „Mais cherchez 
premièrement le Royaume de Dieu et Sa justice et tout le reste 
vous sera donné par surcroît”. Ensuite choisissez dix chapitres 
des Proverbes en soulignant des parties et méditez sur les 
chapitres que vous avez soulignés.

L’ENSEIGNEMENT DES PLANTES

Quelques frères et sœurs étaient reçus par le Maître. Une 
des sœurs demanda : „Nous aimerions nous rapprocher de la 
nature, entrer en contact avec sa vie profonde.”

Etudiez les plantes. Faites-vous une idée à leur sujet. Elles 
sont des livres grâce auxquels vous pouvez apprendre. Etudiez 
quelles sont les plantes curatives. Très souvent les gens ne 
savent pas comment utiliser les plantes en guise de remède et il 
est temps de l’apprendre. Allez vers les plantes que vous aimez 
parce qu’alors elles pourront vous enseigner. Choisissez l’une 
d’elle et observez son influence. Vous comprendrez le langage 
des plantes en communiquant avec elles. Vous ne pouvez pas 
devenir familier d’emblée avec les plus petits détails d’une 
plante. Etudiez en même temps les Evangiles. Si vous vous 
référez en permanence à la parole de Dieu et vivez en Jésus, 
alors l’amour et le Tout, source de cet amour, commenceront 
à construire en vous Leur demeure. Ils construiront en vous le 
nouveau et quand ils auront terminé, Il se manifestera devant 
vous. Cette édification a commencé il y a longtemps, depuis 
des temps immémoriaux. Et dans le temps présent, elle se 
manifestera devant vous.

Les mêmes frères et sœurs, quelque temps après, furent re-
çus par le Maître. L’une des sœurs lui dit : „Maître, vous nous 
avez donné des exercices pour établir un contact avec la vie 
intérieure des plantes et avec les créatures évoluées qui tra-
vaillent sur elles. Donnez-nous plus d’informations à ce sujet.”
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Vous devez étudier les plantes dans leur environnement et 
en pénétrant leur essence, vous apprendrez ce qu’elles peuvent 
soigner. Les livres qui mentionnent leurs vertus curatives sont 
des moyens secondaires, et c’est par une approche perspicace 
de leur nature intérieure que vous apprendrez surtout ce que 
telle plante ou telle autre peut guérir.

Quand vous irez auprès des fleurs, vous commencerez à 
capter de nouvelles pensées par ondes radios. Elles vont rayonner 
dans votre esprit. La science ésotérique doit commencer par 
la botanique. C’est l’ordre du développement. Et en dernier 
viendra l’homme et vous passerez le premier examen pour la 
consécration. Pourquoi vous dis-je que les fleurs ne doivent 
pas être cueillies, mais que vous devez éprouver envers elles un 
sentiment sacré ? Les plantes sont des créations que vous devez 
conserver parce que la vie en dépend. Vous pouvez cueillir une 
fleur mais seulement si votre motif est important. Vous vous 
approcherez de la fleur avec vénération parce que c’est ainsi 
que vous devez agir vis-à-vis de la création divine. Pénétrés par 
ce sentiment, vous entrerez en contact avec les créatures qui 
s’occupent d’elles. C’est en montagne que les conditions sont 
particulièrement favorables à l’étude des plantes. Travaillez 
en même temps avec les quatre Evangiles dans cet ordre : Luc, 
Jean, Matthieu, Marc.

Commencez avec l’Evangile de Luc. Etudiez l’amour envers 
autrui avec Luc qui aspire à Dieu et élevez-vous. Vous devez 
lire Luc pour comprendre l’amour qui s’évertue pour Dieu. 
Si vous voulez l’élan le plus pur vers Dieu, lisez Luc. Si vous 
voulez l’amour le plus pur, lisez Jean. Vous devez lire Jean pour 
comprendre l’amour que nous envoie Dieu. Vous devez étudier le 
suprême et pur amour avec Jean. Dieu aime par l’intermédiaire 
des hommes. Vous devez lire Matthieu pour comprendre l’amour 
qui sert les hommes en s’abaissant à leur niveau de pécheur. 
Vous devez étudier Matthieu pour comprendre l’amour envers 
la pauvre humanité souffrante. Vous devez lire Marc pour 
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comprendre l’amour qui satisfait les besoins les plus infimes des 
hommes sur la terre. Vous devez étudier Marc pour comprendre 
l’amour envers les exclus de la fortune.

AIMEZ-VOUS LES UNS LES AUTRES

A l’occasion d’une conversation privée avec le Maître dans 
son salon, le sujet de la prière fut abordé :

Il faut prier sans cesse. Vous devez vous lever après minuit et 
prier ; et le jour, consacrer cinq minutes par heure à la prière. Ce 
peut être fait n’importe où et personne ne le remarquera autour 
de vous. Même si vous êtes employé dans un bureau, vous 
pouvez prendre un air réfléchi quelques instants, faire semblant 
de penser à ce que vous écrivez, mais vous êtes en réalité en 
train de prier en secret.

Le frère : „Merci de nous donner cette méthode de prier 
chaque heure pendant cinq minutes.”

Ne dites rien à personne au sujet des cinq minutes dont je 
vous ai parlés.

Le frère : „Quand devons-nous prier pendant la nuit ?”
Vous devez appliquer cette règle : quand vous vous réveillez 

la nuit, vous devez prier ; mais ce sujet a un sens plus profond, 
car même quand vous dormez, vous devez rester éveillé, garder 
votre conscience en alerte dans le plan astral où vous travaillez. 
Cependant pendant le sommeil vous pouvez aller encore plus 
haut. L’homme doit avoir la foi, prier, attendre et s’élever 
consciemment. Un jour, il atteindra un sommet pour découvrir 
l’espace déployé devant lui. Aujourd’hui la nouvelle tâche est de 
s’habituer à s’aimer les uns les autres. Il faut commencer dès 
maintenant !





LES VERTUS



LA FOI

Nous sommes partis pour El-Shadai. Le temps était calme 
et le ciel dégagé. Nous avons salué le lever de soleil au cours de 
notre ascension. A El-Shadaï nous avons dansé la Paneurythmie. 
Le bleu du ciel au-dessus de nos têtes inspirait profondément nos 
âmes. Une fois réunis autour du Maître, il nous parla : 

Le prix de la visite de ce lieu représente pour chacun  25 millions 
de leva.

Le Maître aborda le sujet de la foi :
La foi est localisée dans la super-conscience. Elle descend tel un 

rayon de la super-conscience. L’homme possède en lui un sens pro-
fond de ces phénomènes. Tous les êtres naissent avec l’idée de Dieu, 
mais ensuite quand la conscience humaine s’enfonce dans la ma-
tière, cette idée s’y perd. Les gens ignorent ce processus. Quelqu’un 
dit qu’il n’a pas la foi. Laissez-le dire mais c’est une illusion car il 
existe dans le cerveau un centre spécifique de la foi qui ne fonc-
tionne pas toujours. Donc en réalité, chacun de nous possède la foi, 
mais si le centre n’est pas activé, alors elle ne se manifeste pas. S’il 
vous plaît tournez la clef ! Vous possédez aussi l’espoir. Le centre 
existe mais fonctionne-t-il ? Activez-le, s’il vous plaît ! Il existe éga-
lement un centre de l’amour, mais comment fonctionne-t-il ? Ne 
dites pas que vous ne possédez pas telle ou telle vertu mais dites 
que vous n’avez pas encore activé le centre correspondant. Pressez 
seulement le bouton. Croire en Dieu signifie comprendre l’intelli-
gence de la nature. L’homme doit croire dans le Tout. Il est diffi-
cile de parvenir à ce degré de connaissances. Quand vous n’êtes pas 
liés au monde invisible, vous pensez que vous êtes abandonnés à la 
merci du destin. Un jour un prêtre bulgare me raconta ce qu’il avait 
appris de la nature vivante : il était assis sous un poirier lorsque 
quelque chose voltigea et vint se cacher sous sa soutane. C’était une 
alouette. Il leva les yeux et vit un faucon. Dès que le faucon dispa-
rut, l’alouette s’envola. Il retint la leçon : il se dit que l’alouette était 
plus intelligente que lui parce que, face au danger, elle avait trouvé 
sa soutane. Et lui, face au danger, il devait se réfugier en Dieu.
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Comme je l’ai dit, la foi descend de la super-conscience, et 
extérieurement elle se manifeste comme un système de pensée. 
La foi en Dieu développe la pensée. Quand vous croyez, vous 
recevez Sa bénédiction. Au début d’une expérience vous avez 
la foi et lorsque vous l’achèverez, vous aurez la connaissance. 
Par conséquent, vous devez tout d’abord croire au Dieu unique, 
créateur de l’univers jusqu’à ce que vous ayez vérifié ces vérités. 
La foi prépare le savoir.

La foi est au-dessus du savoir. C’est la confiance inébranlable 
en l’existence d’une conscience supérieure sur laquelle vous 
pouvez toujours vous reposer. La foi est liée à l’amour. Plus 
vous aimez plus votre foi est grande. Plus vous aimez quelqu’un 
plus vous croyez en lui ; et votre confiance est mutuelle ; vous 
ne pouvez pas vous trahir réciproquement car si vous l’aimez 
il vous fait confiance. Dans ce sens la foi permet de mesurer 
l’amour. La foi révèle la puissance de l’amour. Plus vous 
possédez de savoir, plus vous avez de foi. Par conséquent, elle 
permet aussi de mesurer les niveaux de votre savoir. Elle permet 
aussi de mesurer la vérité. La foi est donc l’étalon de l’amour, de 
la sagesse, de la vérité et de la liberté.

Le doute peut naître en vous, que vous êtes une créature 
insignifiance de laquelle Dieu n’a pas à s’occuper. Vous devez 
vous dire : „Dieu traite également les petites et les grandes 
choses. Toutes les tailles sont égales à Ses yeux.”

Quand l’homme vient à Dieu il doit dire : „Je suis un pécheur 
mais je sais que Toi Seigneur avec Ta puissance et Ta bonté 
Tu es plus grand que mes fautes. Je ferai le bien, donne-moi 
juste les conditions.” Vous devez vous montrer humble. Dans le 
Psaume 51, il est dit que Dieu habite dans le cœur des humbles. 
Vous devez dire au Seigneur : „Je sais, Seigneur que Tu ne me 
rejetteras pas”  Il ne peut y avoir de foi sans amour. Parce qu’en 
quoi croirez-vous ? Vous devez croire dans l’amour parce que 
Dieu est amour. La foi contient l’intelligence et l’amour. Si vous 
vous liez au monde de l’amour la foi vous guérira.
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Dieu habite dans chaque être humain autant qu’il croit en 
Lui. Vous devez compter sur Dieu. Certaines personnes n’ont 
pas prévu qu’elles traverseront des épreuves ; mais quand 
elles se produisent elles demandent une aide extérieure, mais 
pourquoi, quand le secours vient essentiellement de l’intérieur ?

Un frère remarqua : „Certaines personnes disent que celui 
qui croit en Dieu perd son individualité”

Non. C’est l’incroyant qui la perd. Dieu est le seul qui donne 
à l’homme son individualité et un modèle à Son image. Quand 
l’homme commet des péchés, il perd son individualité. Vous 
devez croire en ce que Dieu a déposé dans vos esprit, cœur et 
corps physique, et ce qu’il a déposé dans l’esprit, le cœur et le 
corps physique de vos semblables. Jésus, en ayant foi en lui-
même, avait confiance dans ce que son Père avait mis en lui. 
Vous devez conserver le capital que Dieu a investi en vous.

La vraie foi est celle qui renforce l’intelligence, les sentiments 
et la volonté. Sans la foi, vous ne pouvez pas plaire à Dieu. Et 
vous ne pouvez plaire à Dieu sans une volonté forte pour Le 
servir, sans des sentiments profonds et un esprit puissant et 
lumineux.

Si on pense que quelque chose ne va pas, qu’il nous manque 
ceci ou cela, c’est de la croyance et non de la foi. La foi c’est de 
travailler pour Dieu. Si l’homme est dans un état permanent de 
prière, il vit dans la foi. S’il prie trois fois par jour, c’est de la 
croyance, s’il est toujours en état de prière, c’est de la foi.

Un frère : „Maître, merci. Vous nous avez donné des règles 
de travail intérieur. Et elles ne nous seront pas seulement utiles 
pour un jour mais pour l’éternité. Nous les appliquerons. C’est 
pour nous une grande révélation.

La foi donne la force. Celui qui la possède rayonne. Des 
énergies puissantes s’échappent de lui dans toutes les directions. 
L’homme de foi est une antenne qui les reçoit de l’univers entier. 
La foi est un moyen de perception, c’est pourquoi avec la foi, les 
choses s’arrangent. La foi produit la perception des choses et 
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leur réalité suit. Par conséquent la foi sous-entend un processus 
de perception. Et elle ne se développe que par les épreuves et les 
souffrances.

Quelqu’un me demande si je crois en Dieu et je lui offre une 
magnifique poire. J’en prends une aussi pour moi et lui dit : 
„Devenons aussi sucrés que ces poires.” Nous ne croyons qu’en 
ce que nous avons essayé. Pourquoi certains ont-ils une foi 
solide ? Elle provient de leurs expériences passées et maintenant 
ils arrivent avec un capital déjà constitué. Cependant il existe 
certaines choses que vous n’avez pas encore essayées mais qui 
sont pourtant vraies. Le pouvoir de l’homme est dans sa foi.

Une sœur demanda : „Comment devons-nous croire ?”
Comme un enfant ! L’être humain doit remercier pour ce 

qui lui arrivera comme pour ce qui ne lui arrivera pas. Que 
les événements se produisent ou non, dans les deux cas ils 
cachent un côté positif. Il doit croire qu’il existe dans la nature 
une intelligence supérieure à sa propre compréhension. Par 
exemple il pleut et vous êtes en montagne, vous vous trempez 
jusqu’aux os, mais c’est une bénédiction pour d’autres ; pensez 
à l’allégresse de l’herbe, des fleurs et des arbres qui ont attendu 
dans l’espoir que la pluie commence à tomber.

La foi doit être pure comme une source sans dépôt. Vous 
avez besoin maintenant de cette sorte de foi qui vous enseigne 
la vie. Si vous avez une période sombre, vous ne vivez pas. Un 
sceptique est enveloppé de ténèbres. Pour renforcer sa foi, l’être 
humain doit travailler. Vous avez la foi, mais si votre sœur ou 
votre père meurt, vous pleurez. Votre foi n’est pas suffisante à 
ce moment-là.

Il existe une loi : si vous croyez en ce que vous dites, vous le 
transmettez. Celui qui a la foi, reçoit de l’aide de toute part et 
ses affaires s’arrangent. De ce point de vue la foi a un pouvoir 
magique. Lorsque vous possédez une foi inébranlable, tout se 
réalise à temps. La foi précède toute réussite.
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Vous devez croire avant de vous livrer à toute action. Quand 
un soldat en route pour le front croit qu’il restera en vie, il 
restera vivant. S’il a la foi et croit sans hésitation, les balles ne 
n’atteindront pas.

Une sœur : „Je voudrais tellement me rendre sur le 
Moussala !”

Vous le pourrez seulement si vous le croyez. D’autre part 
réjouissez-vous pour ceux qui y monteront. L’être humain 
réussit ce en quoi il croit. Les projets dans lesquels il ne croit 
passeront remis. Il doit éliminer le doute. Tout est possible 
par la foi en Dieu. Vous devez avoir une telle foi qu’elle vous 
enflammera d’un élan divin pour réaliser. L’échec provient de 
votre méconnaissance des voies divines. La foi chemine avec 
l’amour. Si l’être humain réalise selon les lois de l’amour, ses 
requêtes lui seront alors accordées. Et on comprendra que tout 
ce qui se produit sur le plan extérieur dépend de sa foi intérieure.

CROYEZ EN L’IMPOSSIBLE

Aujourd’hui après avoir dansé la Paneurythmie, dans le 
pré, le Maître ajouta au sujet de la foi :

Vous êtes fatigué, déprimé, mais si on vous adresse un mot 
gentil, vous reprenez courage. C’est l’action de la foi. La foi vous 
redresse et transforme votre état. La foi vous donne toujours 
un élément que vous ne pouvez pas obtenir autrement. La foi 
réside en ceci : si vous êtes dans l’incompréhension vous vous 
direz que vous y verrez clair et vous ne serez pas abattu en disant 
que rien ne va pour vous. Quelqu’un vous demande : „Qu’est-ce 
que la foi vous a apporté jusqu’à présent ?” Si je crois, tout le 
monde m’aidera, et si je ne crois pas, c’est l’inverse, personne ne 
m’aide. L’incroyant est isolé tandis que le croyant et proche de 
tout le monde, alors il n’y a pas de place pour la contradiction. 
C’est tout un art.
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La foi de l’homme est comme un rempart. Imaginez que 
votre maison est située dans une région où vivent des tigres, 
mais elle est entourée par une fine clôture de fil de fer et vous 
n’êtes pas effrayé par les tigres car, s’ils approchent, ils se 
heurtent au filet et s’éloignent. Mais s’ils sentent que vous n’êtes 
pas sur vos gardes, ils attaquent. Un américain se rendit dans 
la jungle pour étudier la vie des singes. Des tigres, un boa et 
autres animaux féroces s’approchèrent mais il électrifia un filet, 
s’en entoura en guise de clôture et tous les animaux s’enfuirent. 
L’homme de foi est en sécurité.

Quand vous voulez appliquer un plan alors que vous avez 
deux projets en tête, le plan ne fonctionnera pas. Tant que vous 
poursuivez deux projets dans votre vie vous n’êtes pas sur le 
bon chemin. Croyez en l’impossible. C’est la véritable foi. Croire 
dans le possible est du domaine de la connaissance. Croyez en 
l’impossible et vous l’atteindrez. Quelquefois, vous vous bloquez 
vous-même, parce que vous n’avez pas la foi. Tous les génies 
se distinguent comme des êtres de foi, quand ils appliquent un 
plan ils n’ont aucune hésitation. Les personnes talentueuses 
peuvent hésiter mais pas les génies.

Pourquoi le doute est-il apparu ? C’est parce que l’idée de 
Dieu fut utilisée pour opprimer.

Un homme vint à moi en 1933 et je lui annonçai : „Dans un 
an vos affaires s’arrangeront.” Et les affaires se sont arrangées. 
Aujourd’hui, il est revenu vers moi. Il est toujours dans les 
difficultés. Je lui ai dit alors : „Il faut maintenant éprouver 
votre foi. Si vous croyez, vos affaires s’arrangeront, dans le 
cas contraire, elles péricliteront.” Si vous allez auprès de Dieu, 
aucun obstacle ne vous découragera, quel qu’il soit. Les forces 
ténébreuses essayeront de vous décourager, mais vous devez 
résister. De l’extérieur certains essayeront de vous faire croire 
que Dieu ne vous aime pas. D’autres vous diront : „Pourquoi 
empruntez-vous ce chemin ?” Il n’est pas dit que ceux qui 
empruntent le chemin rencontreront toutes les facilités ; les 
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facilités viendront plus tard mais d’abord le dénuement sera 
votre lot. Si par exemple vous ensemencez un champ, le grenier 
sera vide mais vous aurez de quoi récolter. La souffrance est un 
ensemencement. Et l’être humain ne doit compter sur personne 
d’autre que sur Dieu.

Quelqu’un part pour l’Angleterre, il transporte des documents 
de valeur et de l’argent, mais en route, il est dévalisé, et il se 
retrouve dans les ennuis. Non, après le vol, restez tranquille, 
calme, comme s’il ne s’était rien passé. Quand le désespoir, le 
doute, le découragement, le malheur se produisent, appliquez 
la foi. La foi est le remède à toutes les maladies, car elle attire 
les énergies de la nature. La foi conduit à l’élixir de la vie. Mais 
quand il est prêt à venir à vous, les créatures inférieures se 
présentent pour vous en détourner.

Le tournant décisif dans le monde est une question très 
importante. Un juge de Varna me raconta son expérience : sa foi 
fut fortifiée après la mort de sa mère. Il ne croyait pas auparavant, 
mais c’est à ce moment-là qu’il comprit clairement l’organisation 
spirituelle du monde ; tout entra en lui naturellement, et il ne 
put s’y opposer. Comme il aimait sa mère, elle commença après 
son départ à travailler sur lui. Elle éleva son niveau spirituel et 
il partagea sa vision du monde.

Le Maître s’adressa à un des frères :
Vous devez développer des liens amicaux avec des personnes 

dépourvues d’esprit critique. Cela vous aidera car votre esprit est 
trop critique. Sans la confiance et la foi, on ne peut rien réussir. 
Il est très difficile de devenir l’ami d’un tel homme.

Le secret de la vie réside en ceci : la foi s’édifie sur le doute. 
Tous les incroyants sont des ouvriers qui travaillent dans les 
carrières à casser les pierres. Et quand ils ont fait des tas ils les 
transportent et les croyants édifient.

L’apôtre Paul qui est un philosophe, disait : „L’écoute dé-
pend de la foi.” C’est une vérité philosophique absolument 
fondamentale. Je vous l’explique brièvement : avec la foi vous 
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pourrez entendre les paroles que Dieu vous adresse intérieure-
ment ; votre âme comprendra ce que Dieu lui murmure. Et Dieu 
parle toujours à l’homme. Mettez une fleur dans une cave où 
les rayons de soleil ne pénètrent pas, elle commencera à se fa-
ner. Placez-la au soleil et elle se développera correctement. Les 
croyants sont pareils à la fleur placée au soleil, ils commencent à 
recevoir la vie, le prâna. Ceux qui doutent ne reçoivent plus rien.

LA DIFFERENCE ENTRE LA FOI, L’ESPERANCE ET 
L’AMOUR

A la fin du repas, une conversation débuta dans la petite 
salle. Une sœur demanda : „Qu’est- ce qui différencie la foi, 
l’espérance et l’amour ?”

Rien ne peut se réaliser dans le plan physique sans l’es-
pérance. Rien ne peut se réaliser dans le monde de la pensée 
sans la foi. Et rien ne peut se réaliser dans le plan divin sans 
l’amour. La foi est le résultat de l’amour et l’espérance de la foi. 
L’espérance concerne le futur proche et la foi le futur lointain. 
Quelqu’un est pessimiste parce que sa foi et son espérance sont 
trop limitées.

La foi qui n’est pas soutenue par l’amour et précédée par la 
sagesse n’est pas la foi. L’espérance est le fondement de la vie 
physique ; la foi, de la vie spirituelle et l’amour de la vie divine. 
L’amour travaille dans le cerveau. Le plexus solaire est le centre 
principal de l’espérance.

Je dois vous donner une conférence sur ce sujet : de quoi 
dépend la santé humaine. Quand une pensée négative hante 
votre subconscient vous vous dites : „Rien n’aboutira”. Un 
poison est instillé dans votre organisme. Un obstacle se dresse 
devant lui. Mais si vous vous heurtez à un obstacle et que vous 
vous dites : „Tout va aller mieux”, effectivement tout s’arrange. Il 
vaut mieux rencontrer des conditions extérieures défavorables 
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et dire : „Ça va s’arranger”, plutôt que de bénéficier de bonnes 
conditions extérieures et de dire : „Tout va aller mal.” Quand un 
homme est bon, son corps est un conducteur thermique efficace 
et s’il est mauvais son corps ne conduit pas correctement la 
chaleur. La foi, l’espérance et l’amour ajustent les choses.

Quand je vous reverrai, je veux voir que toutes vos verroteries 
se sont transformées en diamants. Par l’espérance vous vous 
embellirez, par la foi vous vous renforcerez, par l’amour votre 
vie aura un sens. L’espérance vous rendra beau, la foi - solide, et 
vous brillerez de mille feux grâce à l’amour. Les hommes de la 
nouvelle époque seront beaux.

J’ai demandé à une de nos sœurs, peintre de son état, de 
peindre un voyageur qui se dirige vers une source, un autre qui 
se tient près d’elle, et un troisième en train de se désaltérer. 
La source c’est la vie. Le voyageur en route vers la source est 
l’homme de l’espérance ; celui qui se tient près d’elle est l’homme 
de la foi, et celui qui boit à la source de la vie est l’homme de 
l’amour.

Ne pensez pas que le projet de réalisation d’une idée quelle 
qu’elle soit, soit perdu. C’est une question de temps. Vous 
avez toute l’éternité devant vous. Vous le réaliserez, mais pas 
exactement aujourd’hui. Vous pouvez le réaliser aujourd’hui 
mais vous manquez du savoir suffisant.

Pourquoi dites-vous que nous vieillissons ? Cette pensée 
creuse des rides sur le visage. En pensant ainsi vous envoyez 
moins de sang et de nourriture aux muscles, aux cellules et aux 
nerfs, ce qui provoque l’apparition des rides.

Quand vous dites : „Je n’ai pas d’avenir”, vous quittez le ciel, 
et vous vous retrouvez au milieu des esprits ténébreux. Ce n’est 
pas vous qui parlez ainsi, mais les esprits inférieurs qui vous 
découragent. A la fin, seul le Divin restera.
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L’HUMILITE

Le Maître recevait trois frères dans sa pièce de réception. 
L’un d’eux lui dit : „Maître, récemment vous avez mentionné 
les paroles de l’apôtre Paul selon lesquelles Dieu habite dans le 
cœur des humbles. Parlez-nous de cette question.”

Quand un enfant termine le premier niveau d’études, il 
imagine qu’il est aussi savant que son maître. Il atteint le 
deuxième niveau, et il pense encore de même. Il ne sait pas 
que son ignorance est encore plus grande. Certaines personnes 
croient être omniscientes. Elles ne doivent pas penser ainsi. Un 
virtuose par exemple doit apprendre tellement de choses !

L’état naturel est l’humilité, et si un être humain est vaniteux, 
hautain, orgueilleux, il est malade. Le sentiment de supériorité 
provoque la pire souffrance de l’humanité, le pire désaccord 
entre les communautés et les nations. Chaque individu veut être 
le premier, là est la clé de tous les malheurs. Chacun possède 
un talent magnifique, qu’il peut utiliser, mais qu’il perde son 
sentiment de supériorité. La supériorité est une appréciation 
relative. La réussite et l’inspiration d’un homme dépendent 
du pouvoir des Créatures qui le dirigent. Alors qu’est- ce que 
la supériorité ? La nôtre n’est rien ! Si ma vie est utile cela 
signifie qu’un esprit évolué s’occupe de moi. Pour être dirigés 
et inspirés, vos existences doivent être précieuses à Dieu, 
être utiles. Certains développent telles idées, dons et talents, 
réussissent dans tel domaine, et ensuite se les attribuent à eux-
mêmes. Ils pensent que leur succès vient d’eux-mêmes. Il faut 
plus d’humilité. Quand l’homme montre un savoir, des facultés, 
des idées, il a reçu le soutien du Ciel, il doit attribuer tout au 
Seigneur. Et vous, quand vous vous adressez aux gens, dites-
vous : „Dieu parle. La gloire est pour Lui.” et vous séparez les 
choses. Vous dites aux autres : „Dieu parle”, et en vous-même 
vous vous dites : „Je parle”. Laissez les autres dire que vous 
parlez, et dites-vous intérieurement : „Dieu parle.” Je ne révèle 
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pas aux autres de quelle banque j’ai retiré mon argent. Cela ne 
les regarde pas, mais moi, je le sais.

Celui qui veut devenir célèbre se fourvoie. Vous devez 
rechercher la gloire de Dieu. Lorsque des esprits supérieurs 
descendent sur terre, ils prennent une apparence très modeste 
pour ne pas attirer l’attention des autres et ne parlent pas d’eux-
mêmes. Si je me présente comme une personne très érudite, 
qu’y gagnerai-je ? Je suis érudit autant que je suis. Quelqu’un 
peut dire qu’il est très fort et qu’il peut soulever un poids de 
cent kg, mais il y a des machines qui peuvent soulever encore 
davantage.

L’orgueilleux sera humilié. Il est très difficile de vivre sans 
comprendre ces vérités. Votre orgueil a été si grand dans vos 
vies précédentes que lorsque vous venez auprès de quelqu’un 
solliciter une faveur, il la refuse pour que votre humilité grandisse. 
Et cela se poursuivra jusqu’à ce que vous atteigniez un degré 
d’humilité raisonnable. Pourquoi quelqu’un est-il devenu un 
mendiant ? Parce qu’il a été arrogant, et maintenant il est insulté. 
Il doit subir des humiliations et les accepter avec humilité. On 
regarde toujours l’aspect superficiel des situations. On veut être 
ministre plutôt pour l’opportunité d’être célèbre que pour être 
utile, mais ensuite on est renversé et mis en prison. Le bœuf 
restera toujours un bœuf peu importe à quelle hauteur il lève sa 
queue, et l’enfant, peu importe sa fragilité, a des talents et un 
avenir. N’imitez pas le bœuf. Avec vos talents, vous avancerez. 
L’orgueil empêche l’épanouissement des talents. Celui qui agit 
avec orgueil et vanité traversera des souffrances qui l’aideront à 
se libérer, parce que ces défauts sont des obstacles majeurs pour 
son évolution.

Ce que les gens appellent amour n’est pas l’amour. L’amour 
est tout à fait différent. Pour manifester l’amour divin, l’être 
humain a besoin d’une base et c’est l’humilité. Seul l’homme 
humble recevra du ciel un courant d’amour divin qui passera à 
travers lui et qu’il pourra manifester. Cette condition est valable 
pour tous les talents que le ciel lui accorde. Le ciel ne comble 
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pas de dons ni de pouvoirs celui qui ne possède pas l’humilité. 
S’il est vaniteux, suffisant et orgueilleux, le ciel reste silencieux 
et ne donne rien. L’humilité est la base de l’épanouissement de 
tous les talents, la base de toutes les réalisations. Si quelqu’un 
dit que vous êtes pur et lumineux, vous devez vous défendre 
de ses pensées, parce qu’il peut introduire un virus en vous. La 
vanité est la tombe de la pensée. Quelqu’un veut être reconnu 
par tous. Quelle autorité représentera-t-il ? Cent personnes 
peuvent le connaître sur terre, mais qui le connaît dans le 
soleil ? Celui qui n’a pas occupé la dernière place ne peut avoir 
la première non plus. Humilité signifie évolution. Quand vous 
deviendrez humble, vous aurez les conditions pour évoluer, et 
quand vous progresserez vous obtiendrez ce que vous désirez. 
Vous devez dépasser votre vie personnelle. L’homme ne doit pas 
être prisonnier de sa vie personnelle. Souvent il y a des gens 
qui veulent être les premiers dans la vie religieuse. C’est un 
frein pour beaucoup. Quand un chien lève sa queue bien haut, 
il manifeste de l’orgueil. Il veut montrer qu’il n’y a pas d’animal 
comme lui. Un disciple doit être humble. Si quelqu’un marche 
derrière vous, cédez-lui le passage. Ne jouez pas des coudes, 
faites de la place à tous.

Chaque matin le disciple doit déclarer qu’il est un disciple. 
Chaque matin il doit s’inscrire comme disciple de même 
que l’étudiant s’inscrit à l’université au début de chaque 
semestre. 4000 étudiants étaient rassemblés à l’université et se 
bousculaient pour s’inscrire au secrétariat. Ils se cognaient les 
uns les autres, et seul l’un d’entre eux se tenait en bout de file 
et attendait calmement son tour. Le secrétaire comprit que cet 
étudiant était le seul qui était vraiment inscrit. Ce secrétaire est 
le Grand Maître. Cet étudiant était le seul disciple parmi 4000 
car il était humble. S’inscrire chaque matin comme disciple 
signifie de décider de ne bousculer personne et de n’envoyer 
aucune pensée négative à qui que ce soit. Quand vous vous 
vantez d’avoir fait telle action, d’avoir donné quelque chose à 
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quelqu’un, vous vous éloignez toujours de Dieu. L’humilité est la 
seule manière, la seule méthode pour vous rapprocher de Dieu. 
Sans l’humilité vous resterez éloigné de Lui pour l’éternité. 
Celui qui veut devenir grand, qui cherche la gloire est loin de 
Dieu. Les humains doivent comprendre clairement le sens de 
l’humilité. L’humilité signifie que l’on veut vivre dans la paix. Une 
nouvelle éducation doit remplacer l’ancienne. Jésus comprenait 
qu’il devait devenir humble. Vous devez commencer à imiter 
l’humilité de Jésus. Jean-Baptiste se montra humble aussi. Il 
était Elie et déclara : „On ne peut atteindre son but en coupant 
des têtes, l’être humain doit devenir humble et le pouvoir doit 
se soumettre à la raison.” Et Moïse avança grâce à son défaut, le 
bégaiement, qui le rendit humble. Et l’apôtre Paul dit qu’il avait 
une épine au talon. Son progrès s’explique aussi par ce défaut. 
Les éloges font chuter l’homme. En chaque homme existe une 
épine qui l’aide à progresser parce qu’elle le rend humble, et sur 
le chemin de l’avancement elle l’empêche de tomber.

Je vous donnerai une méthode : devant la tentation 
devenons humble. Sentons-nous immédiatement petit, face à 
Dieu. La tentation alors s’éloignera. Grâce à l’humilité l’homme 
ressentira que Dieu est Tout, qu’il doit accomplir la volonté du 
Très Grand, et qu’il doit exécuter Ses commandements. Dieu 
vous glorifiera et vous Le louerez. C’est une interprétation 
mystique. L’homme ne peut pas se glorifier lui-même.

Sous le terme „indigne”, il faut entendre non élaboré et donc 
incapable de comprendre. Vous pouvez ressembler à un ange, 
mais comme vous êtes maintenant incarné sur terre vous devez 
devenir humble. Au sujet de Jésus, il est dit : „Il prit l’apparence 
d’un esclave.” Vous devez trouver agréable que les gens ne vous 
remarquent pas. Si je suis un homme célèbre et que les gens 
fassent attention à moi, alors les décorations disparaitront. C’est 
réellement une difficile philosophie que de ne pas être remarqué ! 
Je me suis rendu à une rencontre. Là se trouvaient des personnes 
érudites et passionnées. Elles s’exprimèrent longuement, puis 
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finalement me demandèrent de leur donner mon opinion. A 
ce moment-là je restai silencieux. Elles dirent : „Vous avez 
beaucoup de connaissances mais vous ne voulez pas prendre la 
parole, vous êtes réservé. » Je ne cherche pas à ce que les autres 
aient une bonne opinion de moi, car ceci n’est possible que dans 
un monde parfait et ce monde-ci ne l’est pas. Beaucoup ont une 
haute opinion d’eux-mêmes. L’orgueil peut se cacher même dans 
la personne la plus humble. Il doit être rejeté et remplacé par la 
dignité. Imaginez une assiette dont la partie creuse est tournée 
vers le haut, et une autre au contraire renversée, dos en haut. 
Si vous mettez un objet précieux dans la première assiette, il y 
restera, mais si vous le placez dans la seconde tout se répandra. 
L’homme humble ressemble à la première assiette et l’orgueilleux 
à la seconde. Cela signifie que l’humble est réceptif aux courants 
qui descendent des mondes élevés tandis que l’orgueilleux leur 
est fermé. Un peintre n’a pas besoin de se vanter. Qu’il montre 
ses tableaux et que les gens les regardent. Allons plus loin : ne 
dites pas qu’il y a une bougie ici ; allumez-la à la tombée de la 
nuit et laissez-lui répandre sa lumière.

LA PURETE

La pureté fut abordée dans une conversation privé du 
Maître avec un frère :

L’amour ne grandit que dans un environnement de pureté 
absolue. Un homme impur ne peut pas aimer. Celui qui veut 
être aimé doit être pur. Vous pouvez supporter quelqu’un qui 
n’est pas pur mais vous ne pouvez pas l’aimer.

Quand un ange s’assombrit, il quitte le paradis. Lorsque vous 
commencez à aimer, vous devez purifier votre langage de toute 
phrase incorrecte. L’eau doit couler à flots. Si vous emprisonnez 
de l’eau dans une bouteille elle est déjà différente de celle de la 
source. Imaginez que vous vous trouvez au jaillissement de la 
source, là où l’eau est pure. Ici, sur terre chaque source contient 
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des éléments putrides et l’eau n’est pas très claire. Une pensée 
en traversant le cerveau où des déchets sont accumulés est déjà 
souillée. Notre cœur n’est pas pur non plus. Quand vous aimez 
je vois un courant de couleur rougeâtre sortir de vous. Et je sais 
que cet amour est impur. Le degré de l’amour dépend du degré 
de pureté. De ce fait pour que Dieu commence à vous aimer, 
ôtez vos vêtements souillés, lavez-vous, mettez des vêtements 
propres et vous serez aimé. La pureté et la modération en tout 
sont des qualités qui vous rendront plus sensibles à l’amour 
universel. Quand vous n’êtes pas pur Dieu ne vous écoute pas. 
S’Il ne vous écoute pas, cela signifie qu’il est temps pour vous de 
vidanger vos égouts. Un jour nous mesurerons combien nous 
avons été ignorants, les bénédictions étaient sur nous et nous 
nous cassions la tête. Nous avons besoin du feu, de la lumière 
et d’un grand espace pour la purification. L’amour est la loi 
de la purification. Les frères et les sœurs doivent se purifier 
eux-mêmes. Je ne veux pas avoir affaire avec ça, parce que je 
me salirai. Qu’ils aillent se laver eux-mêmes. C’est toute une 
philosophie. La pureté doit être intérieure. Ne pensez pas que 
je supporte l’impureté. Je la tolère mais je ressens un profond 
dégoût envers elle. Ne pensez pas que la pureté est accordée 
sans efforts. L’homme doit travailler. Il doit passer des milliers 
d’épreuves jusqu’à ce qu’il devienne pur. Quelqu’un dit : „C’est 
impossible”. C’est possible mais c’est une qualité qui doit être 
acquise. La pureté est une qualité extérieure, et la perfection 
est intérieure. Il est dit : „Ainsi, soyez parfait comme votre Père 
Céleste est parfait.” Il est dit aussi : « Bénis soient les cœurs 
purs car ils verront Dieu.”

Quand vous traversez l’enfer, vous devez rester pur ! 
Comparés à d’autres, vous êtes des saints, mais comparés aux 
saints vous êtes des hommes ordinaires. Aspirez à la pureté. 
L’homme ne doit jamais entretenir des pensées et des désirs 
égoïstes. Chacun subit l’influence des autres. Chacun veut 
dominer quelqu’un d’autre, l’embrouiller ; et ensuite son 
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regard est affectueux et mensonger. Ce sont des manœuvres 
trompeuses, elles ne sont pas acceptables. Quelqu’un déclare : 
„Je vous aime beaucoup.” Ҫa ne vaut pas un clou! Souvent 
on commet une faute inconsciemment, et c’est seulement au 
moment où on se trompe qu’on réalise alors son erreur. Et moi, 
quinze jours avant la faute je réalise que je vais la commettre et 
je prends les précautions nécessaires.

Au plus profond de chaque âme, Dieu se cache, et soyez 
attentif quand vous approchez quelqu’un de servir le Seigneur 
à travers lui. C’est Dieu qui souffre dans l’homme. C’est l’Esprit 
divin qui prie et souffre en l’homme. L’homme pèche et l’Esprit 
divin qu’il porte en lui prie et souffre.

Combattez pour la pureté, parce que lorsque vous l’atteindrez, 
vous verrez Dieu, et lorsque vous verrez Dieu, vous obtiendrez 
la plénitude. La foi n’existe pas sans la pureté. Tous les êtres 
humains doivent être purs. La foi, ancrée dans la pureté est déjà 
une réalité.

Qu’est-ce qu’une pensée pure ? Quelqu’un vous a insulté, 
et vous voulez vous réconcilier avec lui ; vous vous réconciliez 
et pensez que vous lui avez pardonné, mais quelque temps 
après vous êtes intérieurement perturbé. Puis vous voulez lui 
pardonner à nouveau ainsi de suite. Donc votre pensée n’est pas 
pure. Et quand votre pensée devient pure, vous lui pardonnez et 
vous vous calmez, plus rien ne vous irrite. Les pensées ne sont 
pas pures tant qu’on ressent une colère.

Qu’est-ce que le mysticisme ? C’est l’aspiration de l’âme 
humaine à la conquête de pureté.

Quelquefois vous déclarez : « Je me sens mal”. C’est que vous 
êtes impur. L’indisposition peut provenir des pieds, alors lavez-
les. Elle peut aussi provenir des oreilles, bouchées peut-être par 
du cérumen ; nettoyez-les et vous vous sentirez mieux. Voilà 
pourquoi les disciples de toutes les écoles spirituelles effectuent 
des ablutions. Le saint se purifie par un travail intérieur sur lui-
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même. Chaque jour vous devez prendre un bain. Un ouvrier 
n’a pas le temps de se baigner chaque jour ? Qu’il le fasse au 
moins une fois par semaine. Une certaine quantité d’eau est 
absorbée par les pores de la peau et une quantité de mysticisme 
est assimilée. Voilà pourquoi on doit laver souvent son visage. 
L’eau doit être chaude pour que ce processus se produise.

Certaines personnes sont sales extérieurement et pures 
intérieurement. D’autres sont pures extérieurement et 
intérieurement. C’est correct, parce qu’il y a une relation entre 
la propreté physique et la pureté spirituelle. L’homme doit être 
net non seulement dans le plan spirituel dans ses pensées, ses 
sentiments, ses désirs, ses aspirations, mais il doit aussi être 
propre dans le plan physique. Les deux formes de nettoyage 
vont ensemble. L’un ne va pas sans l’autre. C’est pourquoi le 
disciple doit aussi garder son corps extrêmement propre et des 
bains fréquents sont recommandés. Le corps doit être propre 
afin d’avoir la capacité de capter les énergies supérieures, et 
aussi de préparer les conditions pour que les Créatures avancées 
descendent, visitent l’homme et le soutiennent.

Pour avoir du succès, l’homme doit être pur. Qu’est-ce que la 
pureté en somme ? Quand vous aimez Dieu vous êtes pur. Avec 
la pureté l’homme entre en contact avec le monde spirituel. La 
pureté en est la condition. Les humains sont venus sur terre pour 
servir Dieu et il ne peut exister de lien intérieur sans pureté. 
Nous ne pouvons être liés aux étoiles et aux créatures avancées, 
sans la pureté. Les poissons vivent dans l’eau pure, ils ne peuvent 
pas survivre dans l’eau polluée. Que signifie : „l’homme doit être 
pur” ? - Qu’il doit nager dans de l’eau pure et cristalline. L’océan 
peut-il être souillé si vous y plongez une poignée de boue ? 
L’homme ne peut pas perdre sa pureté lui qui a la taille d’un 
océan avec son amour et sa pureté. S’il voit un homme riche de 
connaissances, son cœur ne faillit pas car il est pur. Au contraire 
il se réjouit de son talent et en même temps est reconnaissant de 
son propre lot. Mais ceci, bien sûr, ne signifie pas qu’il ne doit 
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pas lutter pour évoluer. S’il voit aussi que quelqu’un possède 
une belle maison, il doit être heureux pour lui, et ne pas se sentir 
frustré de ne pas en posséder une aussi belle.

Certains veulent tout comprendre immédiatement et c’est 
impossible. La science initiatique exige une longue préparation 
et une éducation. Il faut tout d’abord purifier le cerveau. Il est 
dit : „Soyez pur et saint”, et il faut installer une ambiance pure 
dans laquelle les influences seront favorables. La loge noire 
veut empoisonner le cerveau de l’homme avec un mélange de 
mauvaises pensées et il ne peut recevoir les pensées divines 
du monde supérieur. Les gens du monde courant ne peuvent 
recevoir les pensées divines parce que leur esprit est toujours 
encombré par des pensées ordinaires. Une musique sublime ne 
peut être interprétée sur un instrument quelconque.

Si un homme marche et que l’ombre d’une femme tombe sur 
lui il commet une grande faute. Quand un homme marche, il 
doit prendre garde que l’ombre de la femme se projette à côté 
de lui et non tomber sur lui. Rester pur est indispensable. Un 
disciple vit une femme passer à sa gauche, il garda ses distances 
pour que son ombre ne le recouvre pas, mais il ne s’aperçut pas 
qu’une autre femme marchait à sa droite et il a été recalé. Je vous 
dis ceci pour que vous compreniez que l’homme doit garder sa 
pureté, comme un enfant. Sa conscience doit se débarrasser de 
tout ce qui est sale. L’être pur ne peut pas être influencé par une 
vie trouble grâce à ses fortes vibrations. Sa pureté le protège 
aussi longtemps qu’il la garde. Nous nous préparons au baptême 
avec la pureté. Si l’être humain est pur l’Esprit vient et il reçoit le 
baptême. Ceux qui vivent une vie pure se revêtent d’un pouvoir 
magnétique et ils reçoivent alors le savoir de l’intérieur. Ceux qui 
reçoivent la connaissance seulement de l’extérieur ne vivent pas 
une vie totalement pure. Et ceux qui n’ont aucune connaissance 
sont des âmes pécheresses.

Le cœur doit être pur. Purifiez votre cœur ! Les âmes pures 
resteront dans l’Enseignement divin. Elles s’associeront et le 
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recevront. Elles réussiront. Un tri permettra aux âmes bonnes 
et justes de s’associer. Si vous êtes impur, pécheur, vous ne 
pouvez en aucune façon pénétrer dans le Royaume de Dieu. 
Dieu ne s’occupera pas non plus de vos péchés. Il dit : „Purifiez-
vous !” Pécher est aisé mais se purifier, difficile. L’homme doit se 
débarrasser de sa mesquinerie et de son hypocrisie. La sincérité 
doit briller sur le visage du disciple. On doit voir sur son visage 
l’empreinte de la noblesse et de la pureté.

COMMENT DEVELOPPER LES VERTUS

Après la conférence devant la Classe ésotérique pour les 
jeunes et les exercices de gymnastique, nous sommes revenus 
au salon, avec, en tête les idées fortes que le Maître avait pré-
sentées. Il parla des vertus que le disciple doit développer pour 
réussir, des pouvoirs et talents de son âme qu’il doit faire gran-
dir en lui. Une sœur déclara : „Merci Maître pour la conférence 
d’aujourd’hui qui a éclairci une des tâches du disciple.”

Il faut connaître le point de départ pour entreprendre le 
développement d’une vertu. Pour obtenir la douceur d’où allez-
vous partir ? Ou bien vous voulez être miséricordieux d’où 
et comment aller vous commencer ? Le commencement est 
très difficile. Dans l’Ecole, le désintéressement est la priorité 
; l’altruisme doit animer le disciple. En général, quand vous 
allez quelque part vous ne devez pas nourrir un but personnel. 
Eveillez votre super conscience. Soyez désintéressé car tout ce 
que l’homme possède lui vient de l’intérieur. Il doit le conserver 
sans penser que cela dépend de lui. Demain il peut recevoir 
davantage ou moins.

Le disciple doit posséder une autre qualité, la sagesse. Les 
bons sentiments non raisonnables sont les plus dangereux. Le 
Ciel est avec l’homme raisonnable. Sous le terme „Ciel” on com-
prend la raison par laquelle les choses arrivent. La vivacité d’es-
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prit se rapproche de la sagesse. Il faut un équilibre intérieur. 
L’homme doit être un enfant dans son cœur mais pas dans sa 
tête.

La clémence est une autre qualité du disciple. Soyez tiède 
comme l’eau, sans être l’eau. Soyez tempéré comme l’air sans 
être l’air. Lorsque quelqu’un est bousculé, il commence à crier : 
„Ne me voyez-vous pas, vous qui me poussez ?” Ne répondez 
pas de cette façon mais avec douceur. Dieu est partout. Il est 
cette clémence. L’homme vit et se meut dans la clémence. Tout 
s’accomplira si elle se manifeste. Si une personne a besoin d’un 
emploi, quand elle s’adoucit l’emploi lui est aussi accordée. 
Vous ne possédez ni ceci ni cela. Vous aurez ce que vous n’avez 
pas si vous vous adoucissez. Car la clémence est un bon terreau 
sur lequel tout ce qui est bon, prend racine. Pour posséder la 
chaleur nécessaire qui permet la croissance de la vie, vous devez 
posséder la clémence. Si vous voulez être bon, soyez clément. 
Si vous voulez aimer, soyez clément. La bonté et l’humilité sont 
des graines divines qui se développent sur le sol de la clémence. 
La clémence est semblable à une vallée fertile. Tout y pousse. 
L’humilité est la semence et la clémence le sol. Beaucoup de vos 
contradictions peuvent se résoudre par cette règle. Si quelqu’un 
a commis une faute soyez clément envers lui. Il s’est déjà jugé lui-
même. Pourquoi le juger vous-même ? Manifestez de la clémence 
envers celui qui est tombé. Soignez-le et dites-lui que tout va 
bien. Il faut appliquer cette philosophie, cet enseignement. 
Celui qui ne le connaît pas le cherchera partout et dira qu’il ne le 
trouve pas. Si vous suivez les conseils de la clémence vous serez 
bon, intelligent et impartial. Et si vous ne l’écoutez pas, elle vous 
dira : „Allez et faites ce que vous voulez !” La clémence rajeunit 
le vieillard et sans elle le jeune devient vieux. La clémence c’est 
lorsqu’un homme répond correctement à celui qui l’insulte. 
Est clément celui qui n’en est pas affecté intérieurement. Les 
orages ne le touchent pas. La douceur est un état supérieur à la 
clémence, et l’humilité est encore supérieur à la douceur. Il est 
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dit : „Les doux hériteront de la terre.” Personne ne combat un 
homme humble. On ne peut s’opposer à lui. Celui qui est doux 
répond à l’insulte par la raison et résout les problèmes, et celui 
qui est humble n’en connaît pas.

Pour accepter le sublime, le divin, il faut posséder la 
clémence. Elle est la condition pour capter les énergies divines. 
Voilà pourquoi il faut manifester la clémence, la tendresse, 
et non la violence et la rudesse. Ne pensez pas réussir sans 
la clémence. Un employé de la poste était violent et toujours 
maltraité. Il avait l’habitude de se plaindre : „Je ne supporte 
plus ces gens !” Quelqu’un à qui il se plaignait lui dit de changer 
de comportement et de recevoir le public avec aménité. Il le fit, 
et un an plus tard chacun changea son attitude envers lui.

Evaluer l’intérêt des petites choses est une autre qualité du 
disciple. Celui qui est incapable de faire de petites choses ne 
pourra pas en réaliser de grandes, non plus.

L’exactitude est une qualité importante du disciple. Le 
monde invisible n’apprécie pas les promesses faciles que vous 
n’exécutez pas. Tenez votre parole. La grandeur de la nature 
est dans les détails. Le monde invisible agit avec exactitude et 
il apprécie de voir quelqu’un agir avec la même exactitude dans 
les détails.

Le disciple doit aussi développer la souplesse. L’avocat 
Bachvarov commit un délit et fut emprisonné à Sofia pour 
quatre ans. Il lit l’Evangile et se convertit. A sa libération, il 
devait recevoir plusieurs créances et il dit à l’un : „Etes-vous 
prêt à me rembourser votre dette sans intérêt ? – Je le suis 
– Très bien remboursez-moi.” Il posa la même question à un 
autre créancier qui répondit : „Je ne peux pas mais je peux 
vous en régler un tiers. – Alors, remettez m’en un tiers.” A un 
troisième il demanda : „Etes-vous prêt à m’en régler la moitié ? 
– Je suis d’accord - Donnez-le” Et les affaires s’arrangèrent 
pour lui. Il n’avait discuté avec personne. Et il avait l’habitude 
de dire : „Avant je me disputais, je les poursuivais, mais mon 
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âme s’est apaisée et mes créanciers sont devenus mes amis. Ils 
me considéraient autrefois comme extorqueur et ils disent que 
maintenant j’ai changé.”

Prenons une bouteille d’eau pure et deux personnes veulent 
boire la première à son goulot unique. C’est là qu’apparaît le 
mal. Celui qui boit le premier fait naître le mal et l’autre qui est 
mécontent l’entretient. L’un et l’autre l’alimentent, ils doivent 
céder mutuellement. Si vous vous disputez avec quelqu’un pour 
une miche de pain, donnez-la-lui en entier. Il vous regardera 
alors étonné et vous en donnera un morceau. Ne vous battez 
pas pour une miche de pain. Il n’y a pas de dispute sans raison 
matérielle. Le sacrifice est une autre qualité du disciple. Ne 
pensez pas que nous n’avez qu’un seul frère et qu’une seule sœur. 
C’est une illusion. Jésus dit : „Votre Maître est unique et vous 
êtres tous frères.” C’est la vérité qui doit pénétrer votre âme. 
Une nouvelle lumière doit éclairer le sacrifice. L’homme pense 
qu’il perdra sa personnalité en se sacrifiant. Se sacrifier signifie 
acquérir ce que personne dans le monde ne peut vous donner. Si 
vous sacrifiez votre animalité et commencez à vivre comme un 
homme, ce sacrifice a un sens. Si vous sacrifiez votre humanité 
et vous vous élevez à un niveau supérieur celui du monde des 
anges et des Créatures supérieures, ce sacrifice a aussi un sens.

La générosité est une autre qualité du disciple. Vous dites : 
„Nous devons être généreux.” Mais qu’est-ce que la générosité ? 
Un tuyau a un diamètre de trois centimètres. Nous dirons que 
sa générosité égale trois. Si votre tuyau a un diamètre de six 
centimètres elle sera égale à six. L’installation est ainsi faite. 
Par conséquent vous devez tout d’abord corriger l’installation 
de votre pensée, de votre cœur et de votre volonté, pour que vos 
pensées, vos sentiments et vos actions soient généreux. C’est 
une loi : les généreux reçoivent des courants de toutes parts. 
La générosité mais pas le gaspillage ! La nature n’aime pas que 
ses énergies soient gaspillées stupidement. Ceux qui gaspillent 
seront tenus pour responsables par la nature. Tout doit être 
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utile et à sa juste place. On vous accorde 10 litres d’eau pour 
vous laver les pieds, et si vous en utilisez 20 vous serez tenus 
pour responsable.

Le sens du renouvellement est une autre qualité du disciple. 
Prêtez attention au nouveau que Dieu a introduit en vous. 
Chaque jour Il introduit un nouvel élément en vous. Vous 
vous renouvelez chaque jour. Comme la vie est une école, les 
méthodes doivent toujours changer. Les méthodes actuelles 
sont différentes de celles qui ont eu cours il y a des milliers 
d’années. Beaucoup de vieilles conceptions sont des obstacles 
actuellement et doivent changer. Elles furent un jour valables 
mais elles ne le sont plus. Nous sommes pour l’absolument 
nouveau! En parlant de la sorte, je heurte vos croyances. 
Vous avez joué des années durant : „Jolie fleur, fleur colorée”. 
Abandonnez le vieux dont vous êtes fatigué. Quittez les vieilles 
loques.

Une qualité importante du disciple réside dans sa bonne atti-
tude. Cherchez et évaluez la partie divine en l’homme. Cherchez 
son côté divin et si vous cherchez ses défauts c’est une attitude 
ordinaire. Méditez la phrase suivante : „Quand vous observez 
une pierre précieuse vous devez regarder sa forme et la manière 
dont elle réfracte la lumière.” Les pierres précieuses sont les 
âmes humaines, c’est-à-dire Dieu en eux. Pour reconnaître Dieu 
en l’homme vous devez connaître les traits distinctifs que Dieu a 
déposés en lui. Qu’est-ce que ce spécifiquement divin que Dieu 
a mis en lui ? Je vous donnerai une méthode pour manifester la 
bonne attitude : notez les qualités en chacun stimulez-le et ne 
ratez aucune occasion pour les souligner. Quand vous apercevez 
un défaut chez quelqu’un, c’est comme si vous voyiez l’enfer, si 
vous décelez des qualités, vous voyez le paradis. On dit : „Soyez 
bon.” Comment être bon si vous ne voyez pas Dieu et le bien 
partout ? Voici une règle quand vous rencontrez quelqu’un : 
adressez-vous d’abord à Dieu, qui est en lui, et après à sa na-
ture humaine. Il faut développer des liens intérieurs et lorsque 
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vous éprouvez de l’amour, les raisons qui vous rapprochent d’un 
être doivent être absolument désintéressées. Alors cet amour 
est solide. Mais là où il y a un intérêt personnel l’amour agit 
comme un ver qui ronge tout. Vous devez toujours déterminer 
la durée d’un amour stable. Si, par exemple, un homme pauvre 
tombe amoureux d’une femme riche combien de temps durera 
cet amour ? Tant qu’elle aura de l’argent. Quand elle deviendra 
pauvre l’amour disparaitra. L’intérêt était le véritable motif. Ou 
bien vous aimez quelqu’un qui exerce le pouvoir. Mais quand 
il le quitte, l’amour s’évanouit. Ces motifs sont superficiels. 
L’homme doit découvrir les raisons de tous les sentiments qui 
naissent en lui. Quand vous avez un ami, vous devez découvrir 
un des traits de caractère parmi les plus nobles pour lequel vous 
commencerez à l’aimer. Si vous ne trouvez pas un trait positif 
en lui, vous ne pouvez pas résister à cet amour. Si vous le trou-
vez, vous pouvez entamer une relation avec lui. Autrement, vous 
établirez une relation amicale médiocre. Quand vous allez vers 
quelqu’un, trouvez en lui une qualité, conservez-la dans votre 
pensée et la porte sera grande ouverte.

Rien n’est plus bénéfique à l’homme que de savoir se 
comporter. Le monde invisible vous notera également sur 
votre façon de vous comporter et regardera votre degré de 
développement. Vous rencontrez quelqu’un et regardez 
seulement la couverture du livre. Vous ne l’avez pas ouvert pour 
le lire. Il existe de nouvelles méthodes pour établir des relations 
entre les gens. Ces nouvelles méthodes sont basées sur l’amour. 
Ces méthodes sont fondées sur l’amour. Nous ne sommes pas 
assez attentifs : une fleur s’est développée sur la route mais 
quelqu’un passe et la piétine. Ce n’est pas un signe de la bonne 
attitude. Je m’arrête près de la fleur, lui parle et m’éloigne, après 
lui avoir demandé : „Depuis quand es-tu là ? Quels sont tes frères 
et sœurs ? A qui appartiens-tu ? Es-tu arrosée régulièrement ?”.

Vous ne devez pas déclarer aux autres que vous appartenez 
au nouvel enseignement, mais ils doivent le reconnaitre à votre 
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attitude.
Ne parlez pas mal d’un être humain. Il est une créature de 

Dieu. Vous pouvez payer vos paroles par votre vie dans deux ou 
trois jours. Vous êtes très responsable quand vous parlez mal 
de quelqu’un. Chaque personne représente un tableau peint par 
Dieu. La peinture est inachevée ne la salissez pas. Quand elle 
sera terminée elle sera magnifique. Quand quelqu’un s’adresse à 
vous, ne vous précipitez pas pour lui répondre, gardez le silence 
un moment, réfléchissez longuement et après avoir compris le 
sujet, parlez ou agissez. Le disciple doit être silencieux un long 
moment, ne pas se hâter de parler, mais réfléchir et ensuite 
présenter le résultat de sa réflexion. Ne donnez pas tout de suite 
votre opinion.

Quand vous envoyez une pensée à un chien et qu’il s’éloigne, 
alors vous êtes un disciple. Si vous l’enragez en lui lançant des 
pierres vous agissez comme tout le monde. Quand quelqu’un 
vous insulte le mal passe d’abord à travers lui. C’est lui qui est 
d’abord sali. Ce qui suit est aussi inclus dans les aptitudes : au 
milieu des gens, un homme doit se tenir au moins à 35 cm de 
distance des autres.

Une autre qualité du disciple est de ressentir l’unité de toutes 
les créatures. C’est si bien de se voir dans les autres. Quand 
vous rencontrez un homme bon, vous vous voyez en lui et vous 
vous réjouissez, et lorsque vous rencontrez un homme mauvais 
également, vous vous voyez vous-même à travers lui.

L’obéissance est une qualité importante du disciple. Cela 
signifie écouter, entendre la voix de Dieu au fond de vous-
même et lui obéir. Le disciple doit obéir à la voix de Dieu qui 
lui parle intérieurement. Il doit percevoir les pensées de Dieu et 
accomplir Sa volonté.

Une autre qualité est la persévérance. Vous avez frappé 
une pierre quatre-vingt-dix-neuf fois. Vous dites qu’elle ne 
s’est pas ouverte et vous vous apprêtez à partir, mais si vous la 
frappez une fois de plus elle s’ouvrira et vous pénétrerez dans 
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la nouvelle vie. L’homme doit être résistant. Tissez un petit fil 
chaque jour, une belle pensée. Celui qui est capable de tisser 
un mince fil est aussi capable de fabriquer une épaisse corde, 
car celle-ci est constitué de nombreux brins ténus. L’homme 
doit être inébranlable, ferme. Rien ne doit le distraire de son 
objectif, comme les saints. Quelqu’un est inspiré un moment 
mais bientôt cet élan l’abandonne. L’enthousiasme permanent 
est un état divin.

La patience est une autre qualité du disciple. C’est la première 
que vous devez apprendre. Vous ne la rencontrez pas souvent 
à notre époque. Peu de gens la possèdent et c’est pourquoi on 
trouve partout autant de souffrances. L’homme patient a un 
esprit en éveil. Où qu’il aille il ne suscite pas la contradiction. 
Parfois le monde invisible nous met dans une situation où nous 
pourrons étudier la patience. La patience est un état l’esprit 
conscient. Inscrirez-vous à l’école de la patience où on vous 
proposera des exercices difficiles. Ce n’est pas un travail simple. 
Jésus est passé par l’école de la patience. Au ciel les âmes sont 
fortes mais quand elles viennent sur terre elles s’affaiblissent. 
La patience vient de la certitude que tout arrive à point. Ce 
malade d’Ovcha Kupel, a étudié la patience pendant trente-huit 
ans. C’était une initiation. La patience est pour les forts. Une 
femme supportera son mari pour Dieu. Si elle ne le supporte 
pas elle n’aime pas Dieu. Il est facile d’avoir une attitude 
correcte vis-à-vis d’un homme bon. Quand on vous adresse une 
mauvaise parole, vous vous vexez et vous mettez en colère. Cela 
signifie que vous êtes faible. Quand vous parlez avec quelqu’un, 
abandonnez votre personnalité et suspendez-la à un clou. La 
patience est la première marche à gravir pour atteindre l’amour. 
Une compagnie anglaise perdit de l’argent dix ans de suite mais 
la onzième elle en gagna tellement que toutes les pertes furent 
couvertes et qu’il resta même un bénéfice. Ensuite elle commença 
à s’enrichir régulièrement et devint célèbre. Seul un être libre 
peut être patient. Le juste est libre et patient et l’homme injuste 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 558

vit dans le malheur. Vous êtes patient avec celui que vous aimez 
et perdez patience quand vous n’aimez pas. Quand vous êtes 
irrité vous perdez votre pouvoir. Votre adversaire tente de vous 
mettre en colère, mais celui qui est patient n’a peur de rien. Les 
forces noires sont aussi effrayées par un homme patient. La 
patience les met à distance. Elles essayent de vous égarer pour 
vous faire perdre patience et ainsi de vous attaquer. Il arrive que 
vous êtes sur le point d’agir et vous dites : „Ça n’aboutira à rien” 
; alors vous perdez patience. Vous dites que vous êtes patient ; 
sachez attendre, car la patience est le futur idéal de l’humanité. 
La patience est toute une science. Vous l’avez étudiée pendant 
des millions d’années, mais vous ne l’avez pas encore assimilée 
et vous l’étudierez encore. Celui qui perd sa patience meurt car 
il dit : „Je ne peux pas en supporter davantage !» Vous devez 
manifester la patience pour un idéal. L’infortune n’est pas la 
patience. La patience est pour les personnes raisonnables. 
Je parle de la patience qui vous rendra maître de toutes les 
situations. La patience comprend des degrés variés.

Pratiquer la patience est très difficile. Beaucoup de gens sont 
patients mais c’est une apparence. L’homme doit abandonner 
la morale ordinaire. Nager dans une eau profonde jusqu’aux 
genoux est une chose, mais si vous nagez dans une eau dont la 
profondeur égale cinq ou six fois la hauteur humaine, vous êtes 
alors un véritable nageur. Actuellement vous êtes bon parce que 
le niveau de l’eau dans laquelle vous nagez est bas.

Quand vous êtes nerveux vous gaspillez votre bonheur. Vous 
devez être patient et essayer de ne pas être nerveux. Quelquefois 
vous vous irritez et vous vous agitez pour rien. Ceux qui ont gardé 
leur calme ont terminé l’école et seront employés. Vous n’avez 
pas encore terminé votre apprentissage. Quelqu’un convoite 
une chose qui ne lui convient pas. Ce que vous souhaitez ne peut 
arriver immédiatement. Un processus doit se dérouler pour que 
les choses arrivent. La patience est un contrepoids. L’homme 
doit terrasser le serpent qui est en lui. Vous devez être patient 
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dans les difficultés. La difficulté est une pression qui peut vous 
propulser vers le haut. Parce que la difficulté vous présente une 
tâche, et si vous ne l’acceptez pas vous ne développerez pas 
l’expérience nécessaire et n’aurez aucune chance de la résoudre.

L’homme doit être très patient en toute chose pour que ses 
projets se réalisent. Une chance est prévue pour lui aussi. Son 
tour viendra également. Vous demandez ce qu’il adviendra de 
vous dans des milliers d’années. Le fruit âpre deviendra doux. 
Vous devez être patient et attendre la maturation. La patience 
est d’attendre la réalisation des projets divins. La patience est la 
conséquence d’une compréhension intérieure des lois de la vie. 
Cette compréhension s’acquiert si nous voyons Dieu en chacun 
et partout. Dieu s’est dissimulé dans Sa création et vous devez 
le découvrir.

Une autre qualité du disciple est l’application. Pour dissoudre 
du sucre il faut de l’eau. Si l’eau est glacée il faut la chauffer. On 
doit étudier l’application et ses lois. Appliquez tout ce que vous 
étudiez. Je vous ai donné des vérités et des méthodes dans mes 
causeries et conférences qui sont restées lettre morte. Lisez, 
étudiez ce qui est déjà prononcé et faites des efforts pour les 
appliquer. Les petites règles sont importantes. Quand l’homme 
s’efforce de réaliser les petites choses, les grandes viennent 
ensuite. Quand un fossé est creusé, au début, la rivière s’écoule 
en un mince filet d’eau qui se transforme ensuite en un courant 
puissant. La puissance est dans l’application d’une pensée 
divine. Moissonner une semence ne suffit pas, il faut savoir 
aussi à quel moment le faire. Accomplissez chaque belle pensée 
qui naît en vous. Mais les gens disent : „C’est toujours pareil, 
avec ou sans.”

L’application ne doit pas être imposée par la force de la 
loi. Pratiquez-la de votre plein gré. Il faut toujours utiliser son 
savoir même limité. Lorsqu’on me couvre d’éloges, je réponds : 
« Vous aimez cet enseignement n’est-ce-pas ? Réfléchissez 
donc à ce que vous pouvez faire pour aider ce frère.” On aime 
l’enseignement mais on n’est pas prêt à appliquer la moindre 
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de ses idées. Les possibilités sont multiples. On peut agir 
raisonnablement en mangeant, en respirant en regardant. Tout 
est un travail. Rien ne se réalise sans effort. Ceux qui ont réalisé 
ont beaucoup travaillé. Vous pouvez entrer dans le Royaume 
de Dieu aujourd’hui même en appliquant les méthodes que 
je vous ai données. Les meilleures choses sont très difficiles. 
Beaucoup de trésors y sont cachés mais vous ne les estimez pas 
parce que vous ne les voyez pas. Trois disciples écoutaient leur 
gourou ; quand il se tut, le premier vint le remercier et montrer 
son contentement. Le second estima que celui qui connaissait 
ces vérités était chanceux et partit, et le troisième ne prononça 
pas un mot mais s’en alla seulement travailler pour Dieu. Le 
troisième a l’attitude juste. Tout ce qui est connu et non appliqué 
cause du tort. Appliquez un dixième de ce que vous avez appris. 
Vous parlez beaucoup mais réalisez peu. Parlez moins et 
réalisez plus. Ce que vous appliquez vous enrichit. Les causeries 
et conférences contiennent des méthodes d’application pour le 
nouveau. Tout le monde parle du nouveau mais applique les 
vieilles méthodes. Expérimentez les lois et méthodes que je 
vous ai données. On ne peut pas parler de ce que l’on n’a pas 
essayé. La foi doit être fondée sur une expérience réelle. Ici ce 
sera une école qui donne un enseignement de règles pratiques. 
Ce que vous avez étudié jusqu’à présent correspond à l’examen 
d’entrée. Certaines règles et méthodes seront étudiées plus tard.

Le zèle est une qualité du disciple. Dieu aime ceux qui 
poursuivent un effort assidûment. Vous pouvez vous tromper 
mais Dieu veut connaître le degré de votre zèle. Vous tombez 
et vous vous relevez, vous tombez et vous vous relevez encore, 
mais Dieu voit que vous avez travaillé.

Une autre qualité du disciple est la réactivité. Actuellement 
quand vous rentrez chez vous, vous dites : „C’est ça. C’est 
beau, mais ce n’est pas pour maintenant.” Aujourd’hui les gens 
emploient la politique de tout remettre à plus tard. Ils disent à 
un jeune : „C’est trop tôt. Moissonne l’avoine sauvage, marrie-
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toi, et ensuite regarde comment les choses se présentent.” Non. 
Quand vous avez l’inspiration, quand vous voulez chanter ou 
jouer d’un instrument, ne remettez pas, chantez ou jouez. De 
même, quand une pensée pour prier ou effectuer tout autre 
travail divin se présente à vous, réalisez-la et ne la remettez 
pas. On ne doit pas attendre les conditions les plus favorables 
et parfaites pour travailler sur soi-même mais utiliser les 
conditions dans lesquelles on se trouve. Emportez par exemple 
un livre avec vous et quand votre travail vous laisse un peu 
de temps, utilisez-le pour lire un moment. On doit s’habituer 
à se concentrer même dans le bruit le plus assourdissant et le 
vacarme. Ainsi quand vous travaillez à approfondir votre vie 
intérieure et à améliorer les conditions intérieures, le monde 
extérieur change aussi. Tout le monde dit : „Je ne suis pas encore 
prêt.” Quand serez-vous prêt ? Si vous n’êtes pas prêt vous êtes 
en retard ! N’hésitez pas et ne dites pas : „Attendons que j’ai tout 
arrangé dans ma vie, et je serai prêt.” Il faut souligner un trait 
sympathique chez les jeunes. Ils comprennent immédiatement 
et sont prêts à appliquer. Les jeunes qui s’engagent sur le 
chemin spirituel doivent travailler. Ils ne doivent pas attendre 
la vieillesse pour chercher Dieu. Vous avez toutes les occasions 
du lever au coucher du soleil. C’est une vie toute entière. Et les 
millions d’années pendant lesquels vous avez vécu sont contenus 
dans cette seule journée. Chaque journée est une nouvelle vie. 
Mais l’homme repousse les années et c’est son erreur. Comme si 
les occasions qu’il diffère l’attendaient !

Une autre qualité du disciple est l’indépendance. Tout 
le monde aujourd’hui est influencé par les pensées d’autrui 
et n’est pas libre. Quelqu’un ne peut pas renoncer tout d’un 
coup à la viande par exemple parce que l’opinion des autres 
l’en empêche. Quand on déclare appartenir à un certain 
enseignement qui demande des sacrifices, on doit être très 
attentif. Les pensées humaines se heurtent et volent comme des 
mouches. Quelquefois nous recevons des pensées comme des 
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vagues que nous devons transformer.
Une autre qualité du disciple est la résistance. Les gens 

se découragent les uns les autres. Ce n’est pas divin. Un jour 
vous êtes joyeux, le lendemain vous avez perdu votre entrain. 
L’homme de qualité doit résister comme le chêne et conquérir 
les hauteurs comme le pin.

La maîtrise de soi est une grande qualité du disciple. Tomber 
dans un accès de colère est souvent instinctif. Dans ce cas, si 
vous vous taisez vous gagnez. Imaginons que quelqu’un vous 
insulte. Vous lui avez adressé une parole offensante dans le 
passé et maintenant il vous la rend à son tour. Lorsqu’il vous 
blesse vous êtes prêt à riposter immédiatement. Ne donnons pas 
une arme à l’adversaire, désarmons-le même, en lui donnant un 
bon exemple. Son état va se transformer par cet exemple positif. 
La chose la plus difficile est de changer l’humeur de quelqu’un. 
Quand quelqu’un vous insulte ne dites rien ; N’en parlez à 
personne. Gardez-le pour vous. Il y a toute une philosophie 
derrière tout cela.

Une sœur demanda : „Que faire si quelqu’un nous insulte ?”
Quand quelqu’un dit du mal de vous, il vous entrave par des 

liens. Et si vous ne répondez rien, si vous gardez votre tête et 
votre calme, un feu intérieur sacré descendra en vous qui brûlera 
les liens et vous libèrera, et beaucoup d’autres personnes sur 
la terre seront libérées en même temps que vous. Mais si vous 
ripostez, vous rendez le mal pour le mal, vous gardez les cordes 
qui vous ligotent et tous les deux êtes prisonniers. Donc, du 
point de vue spirituel, quand une personne est insultée, elle ne 
doit pas répondre.

La maîtrise de soi c’est de parvenir pendant une demi-heure 
à vivre dans un état de pensée harmonieux, de n’être troublé ni 
par le monde, ni par un problème matériel ou quoique ce soit 
d’autre. Quand quelqu’un est fatigué, il allume un feu, chauffe 
de l’eau et boit. Celui qui ne comprend pas boira de l’eau froide. 
De même celui qui veut réussir par le moindre effort. Certains 
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veulent entrer dans le Royaume de Dieu avec le moindre effort, 
sans beaucoup de souffrances, par quelques prières. Mais 
ils gagnent autant qu’ils ont donné. Si un bienfaiteur arrive, 
vous donne deux millions de leva, puis les reprend vous devez 
montrer votre maîtrise sans sourciller.

Une sœur : „Je suis impulsive et quand quelqu’un agit mal, 
je prononce des paroles que je regrette plus tard.”

Tout d’abord mettez-vous à sa place pour voir ce qu’il faut 
faire. Un ange vit qu’un homme péchait et il dit au Seigneur : 
„Comment pouvez-vous le supporter ?” Le Seigneur le mit à la 
place de l’homme et l’ange fit deux fois plus de fautes.

Une qualité nécessaire au disciple est la tranquillité. Le 
monde est plein de contradictions mais n’en soyez pas troublé. 
Nous vivons et nous nous mouvons en Dieu. Tout dépend de notre 
amour. Quand vous rendez visite à des Turcs, ils ont une bonne 
coutume - ils vous déchaussent et vous donnent de confortables 
chaussons. La même règle vaut pour la vie intérieure. Quand 
vous entrez dans votre chambre secrète, la chambre de votre 
esprit, abandonnez derrière vous, vos difficultés ordinaires et 
vos tracas, ne les transportez pas dans la maison de votre vie 
intérieure. Vous devez rejeter les soucis. Penser que vous vivez 
dans un monde d’harmonie et de raison. Vous devez revenir 
vers un état d’innocence, un état angélique. Soyez fort sans être 
violent. Plein d’amour, sans être faible. L’orage peut gronder en 
vous mais vous comprenez la force et la puissance supérieures 
de la sérénité. L’orage joue un rôle mais c’est une force sereine 
qui dirige le monde. Cet élément calme et divin est le plus 
puissant. Il pénètre tout. Si j’écrivais un opéra je représenterais 
la vie avec ses contrastes.

Si l’homme veut regarder les étoiles, le ciel doit être pur, 
sans nuages. La même loi vaut pour la vie intérieure : rien ne 
doit vous gêner, parce que si le ciel est nuageux vous serez 
incapable d’apercevoir les réalités célestes. Je voudrais que 
certains d’entre vous fassent une expérience et présentent un 
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visage épanoui pendant deux mois, sans retomber dans leur 
tristesse. Vous êtes souriant aujourd’hui mais demain vous allez 
renoncer à cette arme.

Vous faites certains mouvements spontanés sans réfléchir, 
et vous vous en souvenez ensuite. Nous devons nous contrôler. 
Quelqu’un vous agrippe et vous êtes effarouché. Vous n’êtes 
pas encore des héros. Quand vous descendez la rue l’explosion 
soudaine d’une bombe ne doit pas vous surprendre vous 
devez vous y préparer. Vous connaissez le passé que vous avez 
traversé mais ignorez l’avenir qui vous attend. Et parce que 
vous ne les connaissez pas vous devez vous y intéresser. Ce qui 
vous préoccupe est le passé, non l’avenir, parce que l’avenir 
est plein de promesses. Les gens s’inquiètent à propos du 
vent et d’où il souffle, ou essayent de résoudre des problèmes 
insolubles pour les humains comme par exemple leur durée de 
vie, etc… Ne vous préoccupez pas de ceci ou de cela. Ne soyez 
pas impressionné par les vêtements que vous portez, qu’ils 
soient riches ou déchirés. Vous resterez toujours unique et le 
même. Vous devez posséder cette qualité et ne vous inquiétez 
pas si certaines choses ne se produisent pas comme vous le 
souhaitez. Une loi dit que si vous marquez une hésitation vous 
ne pouvez pas réussir ce que vous souhaitez. Il est difficile de 
trouver un terrain d’équilibre en vous-même, c’est-à-dire de 
garder la balance. Vous avez besoin d’un point d’appui. Il n’y 
a rien de mieux que d’obtenir la paix intérieure. On vous dit : 
„Ils vous voleront.” Ils ne le peuvent pas. Le monde entier vous 
appartient. Vous devez le croire. Mais vous croyez l’inverse, que 
les choses ne s’arrangeront pas. Vous tombez malade, mais vous 
dites : „Cette maladie ne me quittera pas.” Il est très difficile 
de rendre l’homme positif. Vous vous découragez et dites : „Je 
vais mourir, c’est fini.” Levez la main et dites : „Ce n’est pas 
fini !” Quelqu’un a cassé un pot de terre, quel sens cela a de se 
faire du souci pour si peu ? On peut facilement en trouver un 
autre. Vous ne pouvez pas arrêter le vent. Pourquoi s’inquiéter ? 



565  LES VERTUS

Vous dites : „Les gens ne sont pas amicaux.” Quelqu’un pense 
peut-être la même chose de vous-même. Quelle est la pensée 
juste ? Quand vous êtes malade, dites : „La maladie n’existe pas 
dans le monde divin, je vais retrouver ma santé”. Rien d’autre. 
Même si la maladie progresse dites : „Je vais me rétablir.” Si 
vous continuez de cette façon un mois ou deux ou une année 
entière, finalement la maladie disparaîtra. Si vous voulez être 
en bonne santé, ne pensez pas négativement. Pensez que vous 
êtes venu pour accomplir la volonté divine. Un disciple spirituel 
doit penser ainsi et il se débarrassera des aléas de la vie. Faites 
la comptabilité chaque soir de ce que vous avez gagné et perdu. 
Evitez soigneusement que les événements quotidiens présents 
ne vous empêchent d’être attentifs à vous-même. L’homme 
doit rester calme et serein malgré les cataclysmes actuels, les 
orages, les catastrophes et les désordres dans la vie des peuples. 
Les puissances ténébreuses essayeront de le troubler pour le 
détourner de son travail spirituel et de son état, mais il ne doit 
pas perdre sa richesse intérieure. Il doit garder sa sérénité, son 
amour, sa paix, sa joie, sa foi en dépit de ces événements. C’est 
une des tâches qu’il lui faut accomplir correctement. Evitez de 
vous inquiéter parce qu’on vous a dérobé votre petit gâteau. Si 
on vous en a volé un, on vous en rendra cinq. Si on vous en 
prend huit, on vous en rendra seize. Vous vous tourmentez pour 
des bagatelles. Faites attention, car pendant que vous passez de 
la joie à la tristesse, vous abandonnez le Seigneur et ne pouvez 
obtenir ce que vous devez. Cela ressemble à ces phrases écrites 
sur le sable qui sont effacées par les vagues de la mer. Si vous 
rencontrez un rocher sur votre passage, vous trébucherez en 
poursuivant votre chemin, mais si vous le contournez, vous 
continuerez à avancer sans difficultés. La vie est belle pour les 
initiés et terrible pour les non-initiés. Le second se plaint qu’il 
en a assez de sa vie, tandis que le premier dit qu’il savoure la 
sienne à pleine dents.

Une importante qualité du disciple est le courage. Vous 
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devez être pleins de hardiesse, de détermination, de courage. 
Le christianisme libère les hommes de la peur. Tant que 
vous tremblez de peur, vous ne pouvez pas vous développer 
correctement. Le plus difficile est de vous affranchir de la peur! 
L’homme doit posséder le courage et la foi. Il doit comprendre 
la nature de ses états intérieurs. La peur est un état animal. 
Rien n’est plus dangereux que de vivre dans la peur. L’Ecriture 
dit : „Le méchant fuit sans qu’on le poursuive.” Plus les gens 
se chargent de péchés, plus ils deviennent timorés. Dieu aide 
l’audacieux. La peur doit être seulement une prévention contre 
le danger, la conscience commence avec la peur. Maintenant 
vous devez être brave et ne pas craindre les „ours” c’est-à-dire 
les souffrances. Puis vous rencontrerez une créature lumineuse, 
un ange, dans le monde invisible qui vous dira : „Je suis l’ours 
qui vous a effrayé.” Réjouissez-vous de ce que vous avez, peu 
importe combien. Si vous n’aviez pas emprunté la route que 
vous avez parcourue, vous ne disposeriez pas des richesses que 
vous possédez maintenant.

LA SOUFFRANCE EVEILLE LA CONSCIENCE

Au cours d’une visite chez le Maître, celui-ci ajouta au sujet 
de la souffrance :

Pour que les gens grandissent, de grandes souffrances 
viendront et permettront à leurs consciences de s’élever. Alors 
les gens atteindront un état où ils seront capables de ressentir 
la situation d’une autre créature. Par exemple ils percevront 
la souffrance d’une fleur. Si quelqu’un dont la conscience est 
éveillée marche sur une fleur, il se dira : „Cette fleur souffre, 
je dois l’aider.” Vous atteignez la profondeur par la douleur. 
La profondeur se trouve dans la souffrance. Les Chrétiens se 
réjouissaient dans les grandes souffrances et les épreuves. Le 
pouvoir est dans la joie ressentie en dépit de la douleur. L’homme 
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doit fortement se secouer. Une grande catastrophe va survenir 
pour qu’il se repente d’avoir agi sans sagesse. Alors il saura 
qu’il n’a pas bien agi et comprendra ses erreurs. Maintenant 
vous jugez importants les biens essentiels de la vie ; ils en sont 
une condition mais l’état intérieur est aussi important. Si vous 
vous brisez la jambe et que cet accident permette un éveil de 
votre conscience, une sortie de l’ignorance, où est le mal ? Donc 
tout ce qui se produit dans la vie et paraît un malheur doit être 
évalué en gardant à l’esprit sa participation à la croissance, 
l’élargissement et l’éveil de la conscience. Que serait la vie sans 
la souffrance ? Des œufs non éclos. L’homme doit passer par 
la souffrance pour briser la carapace de glace qui recouvre son 
cœur, et la joie est utile pour mettre en place les conditions 
du travail. Les souffrances éveillent l’homme d’un sommeil 
profond, parce que sans elles, il ressemble au blé amassé dans 
le grenier. Il est tranquille, mais quel bénéfice tire-t-il de cette 
situation ? Le Ciel lui envoie des souffrances par amour, parce 
qu’elles lui seront bénéfiques.

Un déluge est tombé, l’eau a emporté l’homme qui dort et 
il va se noyer dans le tourbillon s’il ne se réveille pas. S’il se 
réveille et commence à crier on se précipitera pour le sauver. 
L’eau est un symbole et dans ce cas elle représente la vie sociale 
intense qui emporte l’homme et le noie spirituellement. Toutes 
les contradictions que l’homme traverse, tout ce qui lui arrive 
est un examen qu’il doit réussir. Le matin une mère éveille son 
enfant et lui dit avec douceur : „Lève-toi mon petit chou ! » 
L’enfant acquiesce mais se rendort. Finalement la mère saisit la 
couette et l’enlève, l’enfant ne pouvant plus s’y réfugier se lève. 
On a besoin de secousse. Quand un grand problème survient, 
l’homme se réveille. Si vous vous rendormez sous la couette 
on vous secouera pour vous réveiller. Quand la conscience 
divine s’éveille en l’homme, il est libre. Jusque-là il vit dans un 
monde de limitation. Dans la douleur, il doit réaliser un travail 
divin intérieur afin qu’elle soit utile. Une souffrance sur mille 
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seulement est vraie, les autres sont fictives.

LA SOUFFRANCE FAIT EVOLUER

Devant plusieurs frères et sœurs étaient réunis dans le salon 
du Maître. Une sœur déclara : „Ce matin dans votre conférence 
vous avez mentionné les raisons et le but des souffrances. Cela 
nous ouvre de nouvelles sources de réflexion.”

Si vous ressentez une douleur, il vous faut soigner la 
blessure. Les souffrances sont des bénédictions. Pas si elles sont 
permanentes mais celles qui sont temporaires. Quand elles se 
produisent, celui qui a mal commencé finira bien. En d’autres 
termes, la loi est la suivante : celui qui a labouré le champ le 
moissonnera, et celui qui n’a rien labouré ne récoltera rien du 
tout. Quelqu’un masse les jambes d’un malade incapable de 
marcher. Le malade ressent les douleurs de la friction et s’écrie : 
„C’est ça votre amour ?” Au bout de quelque temps il peut 
remarcher. Quand la souffrance arrive, elle signifie guérison.

Votre vie est bouleversée et il vous est très difficile de 
croire qu’elle va s’améliorer. Dans ce cas il est très important 
de croire, de surmonter ces conditions ; ce type d’épreuve est 
pour les âmes fortes. Chacun rencontre des obstacles selon le 
degré de ses possibilités. Pour certains ils sont assez limités 
pour d’autres plus importants. Plus vous vous élevez, plus vous 
souffrez. Les grandes âmes se servent des souffrances. Tout être 
humain qui souffre en retire un bénéfice sans le savoir. Mais 
vous voulez être heureux tout de suite. C’est impossible. Les 
souffrances prolongent la vie. Si vous n’avez pas de souffrances, 
vous en emprunterez. La vie sur terre est impossible sans 
souffrance dans le temps présent. C’est ainsi que se manifestent 
les bénédictions divines. Les souffrances sont les racines de la 
vie et si elles ne sont pas fertilisées, les bénédictions divines ne 
peuvent descendre. La douleur naît lorsque la vie d’en-Haut 
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rencontre la vie d’ici-bas.
Je porte une pastèque sur mon dos, c’est pénible, je la pose 

par terre et la découpe, c’est un plaisir. Le temps pluvieux est 
une aubaine pour les jardiniers, mais c’est l’inverse pour les 
couvreurs de tuiles. Quand vous souffrez, gardez en tête que 
quelqu’un d’autre est heureux et réjouissez-vous de son bonheur. 
Vous croyez que lorsque vous souffrez, le monde entier souffre 
aussi et que tout est perdu. Et quand vous vous réjouissez, vous 
pensez aussi que tout le monde est dans la joie. Dans les deux 
cas c’est faux.

Un jardinier rencontra un pauvre homme et lui lança une 
noix. Celui-ci se vexa et la lui renvoya. Il la jeta à un second qui 
fit de même. Le dixième cassa la noix et en mangea le contenu. 
La souffrance est la coquille. Dans la souffrance est cachée une 
richesse. Vous devez ouvrir la coquille et trouver son contenu. 
Ce n’est pas une tâche facile. C’est de l’art.

Quelqu’un tomba malade et sa maladie le rendit muet. Il 
offrit ses services comme domestique à un maître de maison. 
Celui-ci lui demanda d’aller chercher du bois pour le feu. Le 
garde-forestier le rencontra et lui demanda exactement ce qu’il 
cherchait, mais comme il restait silencieux, il commença à le 
bastonner et le serviteur recouvra la parole et s’écria : „Ne me 
frappe pas !” Ainsi dans ce cas cette souffrance survint comme 
une libération de la maladie. Quelquefois il existe des liens 
artificiels, selon la loi de la suggestion. La souffrance les déchire. 
Elle conduit du mal au bien. La souffrance enseigne. C’est la voie 
ouverte aux grandes bénédictions divines qui ne peuvent nous 
être accordées autrement. Quand le mal s’empare de vous, si 
vous avez la foi, vous verrez que Dieu transforme le mal en bien.

Un frère fut condamné par le tribunal à payer une amende 
considérable – une grosse somme d’argent. Je dis : „C’est très 
bien! C’est comme ça qu’il apprendra la leçon qu’il n’aurait jamais 
apprise autrement. C’est ce qui importe. Je vois que c’est la fin 
d’un karma qui se liquide. Le monde invisible va transformer 
cette épreuve en un bien. Sa situation va s’améliorer.” Toutes 
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vos souffrances servent à votre bien. Si vous le comprenez, 
elles deviendront salutaires, et de votre lucidité vous tirerez un 
bénéfice. Si vous ne comprenez pas qu’elles sont là pour votre 
bien, vous n’en tirerez aucun avantage. Si vous souffrez vous 
gagnez une possibilité de bonheur. Si vous vous réjouissez 
ensuite vous avez une double acquisition. Mais si vous êtes 
toujours heureux, mais si ensuite vous rencontrez le malheur, 
vous perdez beaucoup. Voilà pourquoi il n’est pas encore permis 
d’être dans un état de bonheur permanent sur terre. Pour 
courber du bois il faut le plonger dans l’eau et le chauffer un peu. 
Les souffrances représentent une bénédiction pour celui qui les 
comprend. Par exemple vous souffrez lorsque vous transportez 
quarante miches de pain sur votre dos. Elles sont lourdes mais 
lorsque vous les offrez à quelqu’un, la peine se transforme en 
joie. Vous faites un geste envers les autres, désintéressé mais en 
même temps, vous y gagnez.

Le paradis et l’enfer sont deux pôles opposés. La joie est 
dans le ciel, le chagrin en enfer. Les habitants du paradis veulent 
élever ceux qui croupissent dans l’enfer et ces derniers veulent 
faire dégringoler les autres. Nous ne pouvons nier l’inutilité 
de certaines souffrances. Si vous consommez des aliments 
indigestes ou si vous mangez des coulemelles le soir par exemple. 
C’est sans intérêt. Vous aurez du mal à vous endormir.

Quand une souffrance se présente, sachez qu’elle vous 
apportera une bénédiction divine, parce que si elle ne vous 
arrivait pas un autre malheur vous toucherait. Un homme se 
plaignait à moi : „Je me suis fait une entorse au pied.” Je lui 
répondis : „C’est bien, vous aviez décidé de tuer quelqu’un, 
remerciez parce que maintenant vous ne le ferez pas.” Il 
confessa : „Oui, c’est vrai. Comment le savez-vous ?” Quelquefois 
la souffrance vous protège de plus grandes épreuves. Un homme 
avait l’intention de se tuer. Mais quelqu’un lui envoya un œuf 
sur le front qui se répandit sur ses vêtements. Alors il se dit : 
„Il a complétement maculé mes vêtements.” Il alla se nettoyer 
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et il oublia son projet de suicide. Donc quand un homme est 
désespéré un problème arrive qui correspond à son état du 
moment pour le transformer.

LA SOUFFRANCE PURIFIE ET DEVELOPPE  
LES VERTUS

Une sœur demanda : „Maître, quel est le moyen de purifier 
l’âme humaine ?”

Un des moyens est la souffrance. Elle est source de 
bénédiction, et sans elle l’homme vivra de grandes épreuves. 
Sans la souffrance, l’homme s’oxyde. Partout dans la nature il 
existe des difficultés : les oiseaux n’ont ni chauffage ni couette ; 
les plantes sont fixées au sol par leur tête : Voyez : la joie est 
le signe de votre pureté et le chagrin que vous l’avez perdue. 
Comme l’homme est descendu pour travailler, il s’est taché et 
maculé de boue. Et quand il quittera son travail il sera aussi 
immaculé que le mineur sorti de sa mine où la poussière de 
charbon l’avait complètement noirci.

Si vous êtes malade réjouissez-vous à cause de votre maladie. 
Tolstoï disait qu’après chaque maladie, un éclaircissement, une 
nouvelle lumière se produisait en lui. Chaque maladie est une 
purification complète. Les souffrances sont des auxiliaires du 
rétablissement de la santé. L’homme se purifie par les douleurs 
et son âme alors s’ouvre ! En général, l’homme grandit par la 
souffrance.

Il y a un sens à notre vie, notre pensée, notre activité. Quand 
l’homme vivait en captivité et esclavage, il a compris une chose, 
et maintenant il doit en comprendre une autre. Pour qu’une 
plus grande lumière puisse atteindre l’homme, son corps doit 
être purifié pour qu’il puisse la recevoir. De cette façon certains 
déchets sont éliminés et les nerfs se renforcent. Les souffrances 
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sont des filtres qui tamisent toutes vos pensées et vos désirs. 
Les souffrances sont des feux purificateurs. Et la pureté est la 
loi de la vie. Sans la pureté la vie ne peut exister. L’homme ne 
se réjouira pas de la souffrance mais de sa conséquence. La 
souffrance incomprise, vous vieillit. C’est pourquoi vous devez 
la comprendre d’un point de vue scientifique. Quand elle se 
présente elle apporte la profondeur et la pureté.

Une mère avait des enfants désobéissants. Alors elle mit une 
capuche sur la tête et entra dans la pièce. Les enfants furent 
effrayés. Quand elle revint habillée comme d’habitude, ils lui 
dirent : „Maman, un monstre est venu et il voulait nous dévorer !” 
Elle les rassura : „Si vous m’écoutez, il ne reviendra plus jamais.” 
Maintenant, votre mère nature se déguise en monstre quand 
vous lui désobéissez et vous rend visite ainsi déguisée. Grâce aux 
souffrances, aux maladies et autres épreuves, l’homme devient 
clément, miséricordieux et compatissant. Cela ne signifie pas 
que nous devons souhaiter les maladies ni que vous ne devez 
pas vous soigner non plus. Mais quand elles se présentent 
vous devez comprendre pourquoi. Chaque souffrance est un 
ange déguisé en bleu de travail. La souffrance établit autour 
de vous un cercle qui vous protège des créatures inférieures et 
sombres qui rôdent autour de vous et elle vous en délivre. A 
travers la souffrance vous élevez votre conscience et vous vous 
libérez. Pour sortir et faire la fête vous vous parez d’un collier 
de diamants mais si la souffrance arrive vous restez chez vous et 
aucun voleur ne vous dépouillera. Interprétez cette image, parce 
que les souffrances ont de bonnes intentions. Parfois quand elles 
sont là elles vous battent et vous corrigent encore, mais avec 
amour. Un agronome taille la vigne et les arbres n’est-ce-pas ? 
On vous taille de la même façon. C’est le rôle de la souffrance.

Je vais vous donner deux formules à prononcer le matin :
„Je peux aimer, je peux être aimable.” „Aujourd’hui je vais 

aimer Dieu, je vais aimer le monde entier. Aujourd’hui je ferai 
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tout pour l’amour de Dieu. Je me comporterai bien pour Dieu. 
Mon esprit brillera parce que Dieu le veut.”

Je veux aussi vous donner une formule pour les 
souffrances : quand vous êtes déprimé ou dans l’épreuve dites-
vous : „Dieu m’aime, et moi aussi je L’aime. Tout en Dieu est 
bien.”

LA SOUFFRANCE REVELE NOTRE RICHESSE 
CACHEE

Le Maître avait prononcé la conférence. Nous fîmes les 
exercices et retournèrent dans la salle. Après quelques chants, 
une conversation s’engagea au cours de laquelle le Maître 
expliqua :

Un vieil homme qui se mourait, donna à son fils un bâton 
et lui dit : „Mon fils, ton bonheur est dans ce bâton.”. Le fils 
prit le bâton et l’emporta toujours avec lui et attendit qu’il lui 
apporte le bonheur, mais cela n’arrivait pas. Un jour, alors qu’il 
se promenait avec son bâton un taureau l’attaqua. Pendant le 
combat, pour se protéger, il commença à le frapper avec son 
bâton. Celui-ci se brisa en deux morceaux et un trésor apparut. 
Alors il se dit : „Oh, pourquoi ce taureau n’est-il pas venu plus 
tôt ?” Ce taureau, une grande épreuve, se précipite sur vous 
aussi pour vous révéler un grand trésor enfoui en vous. Chaque 
souffrance est destinée à révéler la richesse que vous portez en 
vous. Certaines personnes ne se révèlent que par les secousses. 
Les mauvaises conditions de vie des Anglais – le brouillard, 
l’insularité etc les a rendus habiles et entreprenants. Chaque 
souffrance est une caisse fermée que vous transportez sur votre 
dos. Arrêtez de la porter, ouvrez-la et prenez-y ce dont vous avez 
besoin. La souffrance est la banque divine où Dieu a déposé des 
trésors coûteux que vous devez ouvrir et utiliser.

La vie est une énorme épreuve. Beaucoup de disciples 
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veulent entrer dans l’Ecole divine et apprendre ses secrets sans 
souffrances. Ils doivent savoir que les grandes révélations sont 
accompagnées par des épreuves et des souffrances qu’ils n’ont 
même jamais imaginées. Jésus, quand il vint sur terre pour 
accomplir la volonté de Dieu, traversa les plus grandes épreuves. 
Rien n’est plus difficile que de prêcher à quelqu’un qui ne pense 
qu’à lui-même.

Une sœur : „J’aimerais vivre l’expérience de Daniel” 
Vous voulez vivre l’expérience de Daniel, mais savez-vous 

par quelles souffrances il passa pour recevoir les secrets qui 
lui furent révélés ? Il était entouré par une assemblée de sages 
qui étaient tous contre lui. Daniel dût affronter de grandes 
oppositions et personne ne l’aida. Il était à un cheveu de la mort 
et il n’y eut personne pour le secourir. Il était au plus proche des 
dangers, et au moment où il n’avait plus d’issue, Dieu lui révéla 
les secrets. Il lui parla et Daniel Le vit. Ici, à Izgrev, personne 
n’a traversé de telles souffrances. Certaines personnes qui ont 
une vie aisée, pensent qu’elles vont recevoir des secrets. C’est 
impossible, et il n’y a pas d’exceptions. L’apôtre Paul, lui-même 
traversa de nombreuses souffrances. Tous les prophètes furent 
soumis à de grandes épreuves, et c’est seulement ensuite que 
Dieu, en silence, commença à leur parler.

La sœur : „Maître, vos paroles commencent à me faire 
aimer les épreuves. Quand elles se présenteront, je saurai 
comment les traiter.”

Thomas Carlyle accablé par le découragement décida d’en 
finir avec la vie. Il trouvait son existence inutile, mais trois jours 
après seulement, une lumière l’illumina, et il écrivit sa meilleure 
composition.

Un de nos frères, musicien, avait un chagrin d’amour 
immense parce que sa bien-aimée l’avait sommé de choisir entre 
son Maître et elle. Il l’aimait et elle l’aimait aussi, et il souffrait 
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beaucoup. Je lui dis : „Vous êtes à une étape intéressante de 
votre existence à cause de ce chagrin. Ce que vous éprouvez 
maintenant correspond pour vous, à une grande évolution 
intérieure. Avec une telle douleur vous allez être capable de créer 
des œuvres d’une haute inspiration.” Des grandes personnalités 
ont traversé de grandes épreuves pour entrer dans le Royaume 
de Dieu. Les petites souffrances entravent l’homme. Par exemple 
ne faites pas attention aux paroles des autres. De même que 
Dieu corrige le monde, les souffrances servent aujourd’hui à se 
corriger. Pour certains elles servent à se corriger, pour d’autres 
elles sont des examens pour mesurer leurs connaissances.

Je vous donnerai une devise : d’abord prenez le pouce gauche 
avec les doigts de votre main droite, bougez-les de bas en haut 
tout en disant : « Seigneur, que le divin, déposé en moi depuis la 
création du monde grandisse. » Vous devez répéter cette devise 
trois fois. Vous verrez le grand résultat que vous obtiendrez en 
la répétant chaque matin.

Ensuite le Maître nous demanda de chanter. Nous 
entonnâmes „Venir- Bénir.”
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LA SOUFFRANCE DEVELOPPE LES TALENTS

Après avoir dansé la Paneurythmie nous nous réunîmes 
autour du Maître. Il nous expliqua :

Les souffrances développent les talents. Tous vos talents 
se sont développés sous une forte pression. Certains oiseaux 
ont caché des plumes dans leurs queues et quand un ennemi 
s’approche ils déploient leur queue pour l’effrayer et en même 
temps ils s’enfuient. Ils ont développé cette aptitude sous une 
dure contrainte.

Beaucoup cherchent le Royaume de Dieu. Nous devons 
quitter le royaume des tribulations pour le Royaume de Dieu. Les 
poissons sont entrés dans leur royaume de Dieu, l’élément air, 
quand ils ont quitté le royaume des tribulations. La souffrance 
stimule l’activité. Il existe quelque chose en l’homme qui se 
décompose s’il n’est pas stimulé. Les souffrances permettent de 
s’aérer. Vous voulez par exemple étudier, résoudre un problème, 
mais une difficulté survient et vous constatez que vous ne 
pouvez pas étudier. Mais ce que vous trouverez à travers elle, a 
plus de valeur et d’importance que ce que vous avez commencé 
à étudier. La souffrance est une matière spirituelle. C’est une 
aide précieuse pour la vie actuelle, elle suscite une grande 
stimulation des énergies de l’organisme humain, quand elle est 
équilibrée. L’homme doit voir les choses d’un regard positif et 
optimiste. Vous êtes devenus apathiques. Vos pouvoirs stagnent 
mais si la souffrance vous agrippe, vous commencez à penser, à 
parler, et quand vous rencontrez quelqu’un, vous souriez un peu 
et vous vous amadouez.
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LA PERFECTION EST LE COURONNEMENT  
DE LA SOUFFRANCE

Le violon est fait d’un bois qui a souffert. Mais il mérite 
d’être transformé pour devenir un bon instrument dans les 
mains du violoniste. Comme le bois qui souffre vous devez 
accepter de devenir un bon instrument entre les mains du 
violoniste. Les souffrances sont le langage de Dieu. Dieu 
vous parle pour vous corriger. Vous avez tué quelqu’un, volé 
quelqu’un, tous se plaignent auprès de Dieu et vous éprouvez 
les dures conséquences de vos erreurs. En vous corrigeant vous 
retrouvez la joie et vous vous réhabilitez auprès de Dieu. Les 
souffrances sont placées sur la route des hommes pour qu’ils 
se corrigent. Si vous voulez qu’elles s’éloignent vous devez 
supprimer vos erreurs. Ou bien celui qui commet une infraction 
et ne se corrige pas est emprisonné, c’est-à-dire est placé dans 
la limitation, et les souffrances, pour qu’il évolue. Mais il existe 
un moyen de raccourcir sa détention, c’est la souffrance. Si les 
peines prévues pour quinze ans sont purgées avec succès et les 
leçons comprises en trois ans, il sera libéré au bout de trois ans, 
la période de sa peine est raccourcie. Cela concerne tout type 
de souffrance. A une de nos sœurs très impulsive j’ai dit : „ Le 
Ciel vous a donné cette douleur aux jambes pour développer la 
douceur.” La souffrance n’est pas donnée au hasard. Quelqu’un 
est très apathique. Les souffrances lui seront données pour le 
stimuler et le sortir de son état. L’homme doit découvrir les 
secrets des souffrances pour comprendre pourquoi il souffre. Il 
doit se dire qu’une souffrance pour le moment est un privilège 
spécial et un bonheur. Quelquefois vous souffrez beaucoup. 
Vous vous investissez beaucoup, mais l’expérience que vous 
gagnez, vaut davantage. Vous gagnez un savoir qui vaut très 
cher. Cette expérience s’incorpore comme un fil d’or dans votre 
développement et joue son rôle. Quand vous entrerez dans le 
monde spirituel vous comprendrez que toutes les difficultés 
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vécues sur la terre l’ont été pour votre bien et vous vous 
corrigerez vous-même. Quelquefois l’homme est déprimé mais 
sa souffrance n’est pas aussi grande qu’il le croit. C’est dans 
les moments où la vie baisse d’intensité qu’on trouve les plus 
grandes souffrances. La souffrance n’est pas l’essentiel parce 
que, lorsque vous souffrez vous pensez que vous ne l’oublierez 
jamais, mais quand elle a cessé, vous la considérez comme un 
souvenir lointain. Mais celui qui a souffert peut évaluer les 
choses, tandis que celui qui n’a pas souffert en est incapable. 
On peut se plaindre de la vie sur terre, mais ces expériences, 
ces richesses ne peuvent s’acquérir nulle part ailleurs. Au ciel, 
dans le monde astral, il gagnera des richesses propres à ces 
mondes correspondants, mais ce qui est particulier à la terre 
il ne pourra pas les obtenir là-haut. C’est pourquoi, remerciez 
Dieu pour ce que vous apprenez. Aujourd’hui c’est le chemin de 
l’âme humaine.

Beaucoup d’entre vous pensent qu’ils doivent être élevés 
avec soin, ne pas être mouillés par la pluie, n’être insultés par 
personne. Vous devez connaître l’autre point de vue : vous ne 
pouvez développer d’expérience sans contraintes externes. 
D’une façon ou d’une autre si les conditions extérieures sont 
favorables, vous rencontrerez des contradictions internes. Vous 
ne comprenez pas ni ne réfléchissez à l’utilité de la souffrance. 
Elle construit le monde. Dans la joie vous êtes toujours dans 
un monde fini. Vous avez fait cuire une galette posée sur la 
table : demandez-lui par quelles souffrances elle est passée pour 
en arriver là. Tous les malheurs de la vie se produisent pour 
que les gens se rapprochent les uns des autres. Sinon ils ne se 
rapprocheraient pas. Quelqu’un tombe : vous passez près de lui, 
vous l’aidez à se relever et vous vous rapprochez de lui.

La charge du bateau s’allège dans le péril, cela dure un, 
deux ou trois jours.  Quand une sœur est triste, qu’on vienne 
lui interpréter un chant, lui offrir un présent. Qu’une seconde, 
puis une troisième jusqu’à dix sœurs viennent la voir et son 
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état changera. Une amitié se développera ainsi. Celui qui 
souffre est fort. Seule une personne solide peut souffrir. Je 
parle d’une souffrance consciente que vous supportez sans vous 
décourager. Si vous êtes faible, vous n’avez pas le choix, vous 
souffrez contre votre volonté. Celui qui souffre se renforce, celui 
qui ne bouge pas se fragilise. Ceux qui provoquent le martyre 
sont évidemment dans l’erreur.

En-Haut, dans le monde invisible, vous fêterez les épreuves 
subies sur terre. Les souffrances sont des exercices. Vos 
souffrances sont très limitées ; elles sont cent fois exagérées. 
Remerciez Dieu. Vous avez été protégés de grands malheurs par 
le monde invisible tellement souvent. Comptez sur le Seigneur 
et non sur les gens. Dans les souffrances vous marchez sur un 
fil, et si vous êtes capable de garder l’équilibre vous êtes un 
expert. Nous comprenons la souffrance de l’être humain mais 
il doit résoudre un grand problème dans le monde. Dieu en 
permettant les souffrances a donné aussi leurs solutions. Il 
n’y a pas de problème sans solution. Dieu a donné à l’homme 
les pouvoirs de surmonter tous les problèmes mais il doit 
étudier les moyens d’y parvenir. Celui qui n’a pas souffert reste 
à la traîne. La personnalité d’un homme se construit par la 
souffrance. Plus il a souffert, plus il s’est élevé. Quand arrive 
l’obscurité, restez tranquille extérieurement, mais prenez de la 
hauteur consciemment. La souffrance neutralise le poison du 
péché. Les hommes qui ont toujours souffert deviennent très 
souples et résistants face aux maladies et les autres, un simple 
refroidissement les emporte. Dites-vous : „Dieu punit ceux 
qu’Il aime.” L’orfèvre taille les pierres précieuses et laisse de 
côté les pierres ordinaires. Si vous êtes des pierres ordinaires, 
vous n’aurez pas de souffrance. Maintenant le sculpteur divin 
travaille sur vous et sculpte votre statue. Vous souffrez, criez 
à perdre haleine, mais quand la statue sera finie, la nature 
arrêtera définitivement ses coups. Les souffrances anoblissent 
l’être humain. Elles sont des moyens de croissance. Quand les 
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contradictions, les souffrances et les épreuves se multiplient, les 
gens pensent que c’est mauvais signe, mais c’est au contraire 
un signe de réussite parce que vous progressez – le combat 
s’intensifie tout d’abord, les orages grondent mais de cette 
situation une nouvelle vie, exceptionnelle et harmonieuse, 
émerge.

LA SOUFFRANCE APPORTE LA NOBLESSE  
ET LA BEAUTE

Dans la soirée le Maître descendit et la conversation 
s’engagea au sujet des acquisitions de la souffrance :

Quand les gens souffrent ils s’embellissent, leur voix devient 
plus agréable et s’adoucit. Plus leurs souffrances physiques et 
psychiques sont grandes, plus ils deviennent beaux et nobles. 
Quand nous souffrons, nous émanons un parfum dans le monde 
invisible qui se réjouit : „Quel parfum magnifique il répand !” 
dit-il. Et quand l’homme est joyeux et rayonne de lumière, alors 
il s’exclame : „Son vêtement est tellement beau !”

Si Jésus n’avait pas souffert, personne ne L’aurait reconnu. 
La souffrance l’a rendu célèbre. Vos souffrances sont limitées, 
vous n’avez pas rencontré les plus douloureuses. Je les ai 
traversées et je les connais. Je connais les problèmes et leurs 
solutions. Appliquez la formule suivante : „Dieu, rends-moi 
parfait pour que je puisse accomplir Ta volonté, pour travailler 
à l’établissement de Ton Royaume et à la sanctification de Ton 
nom. »

LA SOUFFRANCE NOURRIT LE DIVIN EN NOUS

Le Maître convia quelques frères et sœurs auprès de lui. 
L’un d’eux demanda : „Quel est le sens secret de la souffrance ?”
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Un russe m’a demandé jusqu’à quand nous allons souffrir, 
je lui ai répondu : jusqu’à ce que tous les éléments en l’homme 
se décomposent et qu’il ne reste que le divin. Je lui ai raconté 
l’histoire suivante : une jeune femme se maria et pendant tout 
le trajet où on l’amenait vers son futur époux elle pleurait. Ses 
parents et ses proches se demandaient que faire et s’arrêtèrent. 
Mais elle leur dit : « Continuez malgré mes pleurs, amenez-moi 
là-bas. » De même, quand l’homme subit de grandes souffrances, 
il doit dire : „Malgré mes pleurs et ma douleur, faites-moi 
avancer dans les examens. Je suis prêt à passer tous ceux qui 
jalonnent la route de Jésus qui conduit à Dieu.” Les souffrances 
sont la limite, la transition qui mène du provisoire à l’éternel, 
du désordre à l’ordre, de la chair à l’esprit. Elles ne doivent pas 
vous effrayer. Quand vous souffrez vous devez savoir que vous 
êtes déjà proches du Royaume de Dieu.

Regardez les pruniers dans le pré qui ont grandi parmi les pins. 
Ils ont poussé, fragiles et hauts, parce qu’ils se trouvaient dans 
leur ombre. Ils se sont dirigés en hauteur parce qu’ils disposent 
de peu de place et veulent atteindre la lumière et la liberté. Quand 
ils auront dépassé les pins ils vont s’étendre. C’est la même chose 
avec les hommes : ceux qui jouissent de conditions faciles ont 
des vies aisées, ils se développent matériellement avec rapidité, 
et ceux qui sont limités grandissent en hauteur en direction de 
Dieu. Ils grandissent spirituellement. Je vais vous raconter une 
histoire : un jeune homme suivait depuis longtemps une femme 
voilée car il voulait découvrir son visage ; elle se retourna enfin 
et le gifla à deux reprises. Mais alors qu’elle levait sa main, son 
voile bougea et l’homme vit son visage. Il fut si surpris par son 
incroyable beauté que lorsque son ami lui dit : „Quel affront tu 
as reçu !” il répondit qu’il en était très heureux. Interprétons : la 
femme symbolise le monde divin, les deux claques représentent 
les souffrances grâce auxquelles nous découvrons le voile et 
voyons la Face de Dieu. Quand vous surmontez les souffrances, 
vous atteignez enfin ce que vous voulez. Les créatures qui 



L’HARMONISATION DE L’AME HUMAINE 582

vous aiment se tiennent derrière les souffrances et les joies. Et 
quelquefois les créatures qui ne vous aiment pas se trouvent 
derrière les joies et elles servent d’appâts. Les êtres qui vous 
aiment commencent par les souffrances et terminent par les 
joies, tandis que celles qui ne vous aiment pas vous envoient 
d’abord des joies puis terminent par les souffrances.

LA SOUFFRANCE CONDUIT A L’AMOUR

C’était l’après-midi, le Maître était sorti dans le pré avec 
des frères et sœurs et on s’occupait des abeilles. Puis, tandis 
que nous étions tous assis auprès du chalet, la conversation 
s’engagea :

Les souffrances nous rendent plus sensibles et la sensibilité 
est nécessaire à la perception et à la compréhension de l’amour. 
La souffrance développe les racines de l’amour et la joie ses 
branches. L’amour nettoie l’homme de ses impuretés, et on 
appelle cela la souffrance. C’est la face objective de l’amour, 
pour lui permettre de se manifester intérieurement. Quand 
la vie divine devient pour nous plus claire, nous comprenons 
mieux quelquefois le sens de notre vie présente, mais nous 
devons garder à l’esprit la totalité de la vie, du début à la fin et 
pas seulement une de ces étapes.

Nous vivrons des passages de la peine à la joie jusqu’à ce que 
l’amour s’installe. Résister aux souffrances prouve la présence 
de l’amour. La conscience se transforme en amour par la 
souffrance. La souffrance est le chemin vers l’amour.

Pourquoi la souffrance existe-t-elle ? Dieu veut nous montrer 
que nous souffrons parce que nous ne comprenons pas l’amour. 
Pourquoi Job a-t-il souffert ? Pour qu’il goûte l’amour intérieur. 
Pourquoi les gens souffrent-ils ? Pour apprendre à aimer. Celui 
qui n’a pas souffert ne sait pas ce qu’est l’amour. La souffrance 
est le terreau qui alimente le développement de l’amour. Et 
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la joie est le fruit de la souffrance. Plus l’homme souffre, plus 
il récoltera des fruits succulents. La souffrance est la voie qui 
nous permet de découvrir ce qui est grand, beau et sublime 
dans le monde. L’homme souffre des milliers d’années pour 
expérimenter un moment d’amour. Quand l’amour apparaît, il 
chasse toutes les souffrances, les peines et les malheurs passés. 
L’amour transformera les anciennes souffrances en une grande 
symphonie de l’âme, en une céleste harmonie.

Jésus a supporté les épreuves. Il a manifesté l’amour qui 
consiste à les endurer pour faire évoluer ses semblables et les 
aider par sa souffrance.

 TORTURE ET SOUFFRANCE

Dans une conversation privée le Maître a précisé la 
différence entre la torture et la souffrance :

La souffrance par les épreuves n’est pas la pire de tout. Il 
existe quelque chose de plus terrible qu’elle, la torture. La 
torture provoque la souffrance la plus terrible. Il vaut mieux 
souffrir par les épreuves que par la torture. Quelle est la 
différence ? La torture vous endurcit, vous révolte, mais en 
présence de la souffrance vous remerciez et ne vous aigrissez 
pas. Il existe une loi selon laquelle la souffrance élève l’homme 
tandis que la torture le fait tomber plus bas qu’il ne l’était. La 
torture vous précipite au centre de la terre, et la souffrance vous 
en retire. Avec la torture il n’y a pas de progrès possible, avec la 
souffrance, si. La torture c’est la condamnation à une peine de 
cent ans. Avec la souffrance votre peine est de quelques années. 
Au bout de ce temps, les portes de la prison s’ouvriront pour 
vous et vous sortirez.

Si vous souffrez et protestez, vous montrez que vous avez 
mérité ces souffrances et qu’elles sont la conséquence de vos er-
reurs passées. Et quand vous les accueillez avec reconnaissance, 
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vous montrez que vous les expiez pour les autres, en sacrifice. 
Quand vous souffrez vous savez que c’est pour un bien, et la tor-
ture est inutile. La torture vous prive de l’espoir.

Le frère demanda : „Maître donnez-moi des moyens pour 
le travail spirituel.”

Voulez-vous que vos affaires marchent bien ? Chaque matin, 
quand vous vous levez placez votre main au sommet de la tête et 
dites : „Seigneur, je veux Te servir de toute mon intelligence, de 
tout mon cœur, de toute mon âme et de tout mon esprit.”

Je peux vous donner une autre formule que vous pouvez 
aussi prononcer à tout moment : „Dieu, bénis-moi, emplis mon 
âme de Ton amour, afin que par Lui j’accomplisse toutes mes 
tâches.”

Et voici une troisième formule : „Seigneur je veux être lié à 
Toi sans cesse.”

APRES LA SOUFFRANCE VIENT LA JOIE

Par un beau mois de mai, nous étions dehors, assis à table, 
pour prendre un repas en commun. Les buissons de noisetiers 
courbaient leurs branches, éclairées par les rayons du soleil. Le 
ciel était pur et bleu. Les roses épanouies remplissaient l’espace 
silencieux de leur parfum. La fraîcheur et la gaîté se lisaient 
sur nos visages. Face à la table du Maître un frère jouait du 
violon, et nous l’accompagnions. Petit à petit les frères et sœurs 
des autres tables se rapprochèrent de la table du Maître. Il 
demanda des fruits pour en donner à chacun de nous. Une 
conversation s’engagea :

Le chagrin est un ange à deux visages : l’un horrible - l’autre 
magnifique. D’abord il présente le premier puis le deuxième. La 
joie, par sa douceur, console les douleurs de la souffrance. La 
souffrance est la période de gestation et la joie, le tableau que 
l’on expose et qui n’exprime que la beauté. Plus la souffrance 
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est grande, plus la joie qui la suit est éclatante. Pourquoi vous 
lamentez-vous ? Parce que vous ne comprenez pas. Quand vous 
êtes dans une grande épreuve, dites-vous : „Oh, nuit sombre 
qui prépare un jour nouveau et lumineux !” Quand nous com-
mençons à comprendre les souffrances, elle se transformeront 
en joie. Après la souffrance, la joie arrive parce que vous avez 
travaillé. La souffrance est un travail, et vous protestez parce 
que vous ne comprenez pas. Les événements n’arrivent jamais 
comme vous les attendez et ils s’arrangent toujours mieux. 
Quand la joie vient après la peine vous êtes dix fois récompensé. 
Souvent vous pensez que le monde est en ruines et que tout est 
dévasté et puis vous voyez que tout est reconstruit. Vous ne pou-
vez pas comprendre brusquement ce tour de magie par lequel 
les choses sont détruites puis reconstruites. Vous devez traver-
ser des centaines d’épreuves pour pouvoir résister à une grande 
joie et la comprendre.

Allez auprès d’un arbre, regardez-le, câlinez-le. Il vous 
dira : „Tu es plus grand que moi.” et il est heureux pour vous. 
A l’automne il perd ses feuilles. Est-ce agréable pour lui ? Mais 
quand le printemps vient, il met une nouvelle parure. Le Seigneur 
lui dit : „Tes feuilles sont tombées, mais elles repousseront.” 
Cette loi est identique pour les hommes. Sans exception. Cinq 
ou six mois passeront et de nouvelles feuilles bourgeonneront. 
Une mère quitte la maison, les enfants sont tristes mais elle 
va travailler et achète un morceau de pain tout chaud et des 
livres qu’elle leur rapporte. La tristesse s’est métamorphosée 
en joie. Vous devez atteindre ce degré de vie situé au-dessus de 
la joie et de la tristesse. Cela viendra quand votre conscience 
commencera à travailler sur un plan plus élevé. Qu’est ce qui 
se trouve au-dessus de la joie et de la peine ? Jésus l’a évoqué 
dans le verset suivant : „Je vous verrai à nouveau et vous vous 
réjouirez et personne ne pourra vous priver de votre joie.” Tant 
que vous penserez d’un point de vue matérialiste, n’importe qui 
pourra vous enlevez votre joie, et le chagrin pourra réapparaître. 
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Mais quand vous atteindrez un état de conscience spirituel, vous 
expérimenterez une joie que personne ne peut vous enlever et 
ce degré de joie est au-dessus des fluctuations ordinaires des 
joies et des peines. Cette nature de joie supérieure sera l’état 
permanent de la nouvelle conscience.

Une sœur demanda : „Devons-nous attendre d’être dans 
l’autre monde pour vivre cette joie ?”

Non, ici, sur la terre vous pouvez vivre cette joie. Attendre 
d’être dans l’autre monde est avoir un point de vue matérialiste, 
et en pensant de la sorte il vous est impossible d’atteindre cette 
catégorie supérieure de joie que l’homme connaît quand sa 
conscience atteint l’esprit de Jésus, quand elle atteint l’amour.

Des oiseaux s’étaient approchés de nous. A plusieurs 
reprises le Maître leur avait lancé des miettes de pain. Puis il 
nous dit que les journaux parlent d’un donateur anonyme qui 
nourrit les oiseaux. Il nous dit aussi que chacun devait aussi 
faire des actes simples semblables.

LES CAUSES DES SOUFFRANCES

Après la conférence et la gymnastique nous retournâmes 
dans la salle. Une sœur demanda : „Quelles sont les causes des 
souffrances ?”

Je vous en énumérerai plusieurs : la première, c’est que ni 
Dieu ni les hommes ne sont responsables des difficultés que 
vous rencontrez dans votre vie ; tout vient de Dieu mais tout 
n’est pas identique à ce qui est sorti de Lui. L’énergie vient de 
Dieu mais quand elle passe à travers les créatures elle change. 
Elle se charge de déchets et pour cette raison, des contradictions 
et des souffrances surviennent.

La deuxième cause des souffrances est la désobéissance aux 
lois divines. Vous souffrez lorsque vous n’accomplissez pas la 
volonté de Dieu. Vous souffrez à cause de vos erreurs passées. 
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Les souffrances ne sont pas envoyées par Dieu, et quand 
l’homme accomplit Sa volonté les souffrances s’arrêtent. Une 
vie qui n’est pas inspirée par la sagesse conduit à la souffrance. 
Vous mangez par exemple un type de nourriture indigeste et 
vous souffrez. Vous faites une erreur et la punition tombe. Celui 
qui est intelligent ne doit pas souffrir mais dans les conditions 
actuelles la souffrance est inévitable. Quelqu’un me demande 
pourquoi il souffre. Je lui réponds que dans le passé il a été un 
loup qui a dévoré 10 000 brebis.

Troisièmement certaines souffrances sont des examens. 
Elles évaluent jusqu’à quel point vous avez appris vos leçons.

La quatrième cause de souffrance se trouve dans la loi 
suivante : quand l’homme passe d’un état à un autre, il souffre 
dans la période de transition, quand il est sur la frontière des 
deux états. Les grands obstacles que la nature place devant lui 
ont pour but de le rendre meilleur et plus fort.

Cinquièmement, mentionnons la souffrance pour les idées. 
Vous combattez pour une idée sublime et vous souffrez ; ce 
sont des souffrances au nom des idées. Vous devez éviter les 
souffrances pour des idéaux déraisonnables.

Sixièmement, certaines souffrances sont endurées pour le 
bien de quelqu’un d’autre ; par exemple, un ouvrier casse des 
pierres, il souffre de ce travail pénible mais il peut être sûr qu’il 
servira au bien de ses semblables et que de belles constructions 
verront ainsi le jour. Les belles chaussures que vous portez ont 
causé la souffrance d’un animal, car elles sont faites avec sa 
peau. Pour vous chauffer vous utilisez du charbon, mais combien 
de mineurs ont enduré un travail pénible dans les mines pour 
que vous en disposiez ! Tellement de gens ont éprouvé de la 
souffrance pour que vous jouissiez de la situation qui est la vôtre 
aujourd’hui ! Evaluez leur souffrance.

Septièmement, quelquefois les souffrances viennent des 
angoisses de la naissance d’une nouvelle idée dans l’homme.
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Il y a d’autres causes de la souffrance que nous ne mention-
nerons pas.

Maintenant chantons.
Puis le Maître ajouta :
Vous devez prononcer cette formule chaque matin : « Donne-

moi ce que Tu as prévu pour moi aujourd’hui. Que j’accomplisse 
le travail que Tu as préparé pour moi aujourd’hui.”

LA SOUFFRANCE OBLIGE A LA CONCENTRATION

Dans la soirée nous étions dans le jardin avec le Maître. 
Certains arrosaient les légumes, d’autres les fleurs. Puis nous 
sommes allés sur la pelouse nous reposer. Le Maître s’assit sur 
le banc qui se trouvait au milieu et nous nous regroupâmes 
autour de lui. 

Vous rencontrez une souffrance ; dites : „J’accomplirai la 
volonté de Dieu.”. Elle disparaît immédiatement, et la souffrance 
est terminée. Si vous rentrez en vous-même, vous oublierez tous 
vos chagrins comme s’ils n’avaient jamais existé. Vos larmes 
disparaîtront immédiatement et vous vous demanderez si oui 
ou non vous avez souffert.

Qu’y a-t-il de mal dans la souffrance alors que les tapis 
reçoivent des coups pour être dépoussiérés ? Soyez heureux pour 
cette libération. Le monde possède un grand enseignement. 
Il est possible qu’un jour vienne où la souffrance humaine 
disparaîtra complétement. Et cela se produira quand la nature 
divine prévaudra sur la nature humaine. Alors, nous serons 
forts et puissants.

Il existe une méthode pour surmonter la souffrance. Quand 
vous souffrez, dites-vous que vous allez rendre un service 
à quelqu’un. Pensez aux autres, aidez-les, et votre douleur 
disparaîtra. Si vous pensez qu’une souffrance ne peut pas 
disparaître, vous pensez faux. Vous devez toujours savoir qu’il 
existe quelque part un petit trou pour vous échapper.
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Quand une épreuve arrive une fois, elle est à sa place, 
quand elle revient encore elle superflue. Cela signifie que vous 
n’avez pas appris votre leçon. L’homme doit connaître le bon 
côté de chaque chose. Dans son évolution il doit être averti des 
désagréments, mais ensuite, apprécier aussi les douceurs de la 
vie. Nous devons être solides et savoir que Dieu n’autorise pas de 
souffrance supérieure à nos possibilités. Il connaît vos facultés 
de résistance. La souffrance oblige à la concentration. Quand 
vous êtes sorti de vous-même et dispersé, la souffrance vient et 
vous permet de vous concentrer et de rentrer à la maison.

L’ATTITUDE ENVERS LA SOUFFRANCE

C’était un de nos repas en commun préparés sur le pré d’El 
Shadaï. Nous formions un cercle et le Maître comme d’habitude 
se trouvait près de la clôture en pierre. Le cercle est un beau 
symbole qui nous a toujours réuni et nous étions soudés et unis 
par le sentiment de la fraternité- notre grand idéal-. A la fin du 
repas, un des thèmes de la conversation fut l’attitude à adopter 
face à la souffrance.

L’un de vous souffre pour une chose, l’autre pour autre chose, 
et ils viennent me voir pour se plaindre. Si les conditions sont 
difficiles je sais qu’il faut les améliorer pour qu’elles s’améliorent. 
Le chagrin est bénéfique, et la joie l’est doublement. Elargissez 
votre cœur ! Vous êtes dans un monde plein d’étoiles – tout est 
organisé pour que vous disposiez gratuitement de tout. Si vous 
êtes découragé, sachez qu’il y en a d’autres qui vous découragent. 
Vous devez vous en débarrasser. Dites à ces esprits : „Je suis 
occupé, laissez-moi tranquille !” Lisez chaque matin trois versets 
de l’évangile de Jean et tout s’arrangera. Réglez vos comptes, et 
perdez vos illusions. Cela n’est pas un problème si Celui qui vous 
a accordé des milliers de bénédictions vous a aussi envoyé une 
difficulté à surmonter. Un prêtre m’a dit : „Quand je commence à 
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remercier pour les souffrances, elles disparaissent.” Quand vous 
commencez à aimer les souffrances, elles disparaissent. Quand 
vous commencez à aimer la maladie, elle disparaît. Quand une 
souffrance survient, nous devons remercier, mais cela ne veut 
pas dire que nous devons nous résigner. Non, nous devons 
la combattre, mais tant qu’elle nous opprime nous devons 
remercier et savoir qu’elle nous éduque, nous éveille et nous 
purifie. Le but de l’existence n’est pas la souffrance, la torture, le 
chagrin, mais la santé, la joie, l’harmonie, la beauté et la liberté. 
Quelqu’un pourrait me questionner : „Alors, la vie ne serait-elle 
pas mieux sans souffrance ? Ne pourrait-on pas s’en passer ?” 
Je peux répondre ainsi : premièrement, on peut s’en passer si 
on est pur. Si vous n’êtes pas pur, vous vivrez dans l’angoisse. 
La souffrance viendra alors comme une conséquence pour vous 
purifier. Deuxièmement, on peut se passer de la souffrance si 
on ne fait pas d’erreurs, si on n’enfreint pas les lois divines de 
la nature. A la moindre désobéissance, la souffrance survient 
pour vous apprendre à ne pas faire d’erreurs. L’infraction à la 
moindre des vertus mène à la souffrance qui vient pour vous 
éduquer. Troisièmement, vous pouvez éviter la souffrance, 
si vous avez une conscience éveillée, si votre organisme est 
sensible au nouveau, aux idées divines qui arrivent des régions 
célestes. Mais si vous vous êtes endormi, si votre organisme est 
grossier et insensible aux idées célestes, la souffrance aura pour 
but de le purifier, de l’affiner pour qu’il devienne plus sensible 
aux idées sublimes qui sont utiles pour votre évolution, pour 
votre renaissance.

A l’avenir, la souffrance disparaîtra pour toujours. Quand ? 
Quand l’homme se soumettra aux trois premières conditions 
mentionnées plus haut.

Chaque nouvelle idée dans l’homme vient du soleil. Mais 
l’organisme humain n’est pas assez sensible pour recevoir 
ces messages solaires, c’est pourquoi lorsqu’il est décidé que 
l’homme doit expérimenter telle nouvelle idée, il passe d’abord 
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par la souffrance pour que son système nerveux et son organisme 
soient purifiés et deviennent sensibles.

C’est pourquoi une loi dit que la naissance d’une nouvelle 
idée dans l’homme est précédée par la souffrance.

Un frère demanda : „Est-ce une loi pour l’éternité ? 
L’homme passera-t-il toujours par la souffrance pour recevoir 
une nouvelle idée ?

Non. Cette loi n’est valable que pour la période actuelle du 
développement humain, pour notre époque. Dans l’avenir quand 
l’organisme humain sera plus subtil, l’homme sera capable 
de recevoir les nouvelles idées, sans le stade préliminaire des 
souffrances. C’est le cas des anges maintenant. Et Jean a parlé 
exactement de cet état dans l’évangile : „Il essuiera chaque 
larme de vos yeux.” Un peintre expose un tableau génial 
unanimement admiré, mais les gens ignorent ce petit secret : 
le peintre a traversé une grande crise intérieure, il a beaucoup 
pleuré et c’est au milieu de la nuit la plus désespérée que l’idée 
de cette peinture a surgi comme l’éclair et qu’elle est née en lui.

Après l’interprétation de quelques chants le Maître ajouta :
Quand vous formulez un souhait, prononcez la formule 

suivante :
„Par la foi que je vis, que l’harmonie divine pénètre les désirs 

de mon cœur.”
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